
В честь 25-летия
•Д- Бригада Ю . Ф . Зарубина из СМ У-3 на 18 дней рань

ше графика закончила кирпичную кладку 87-квартирного 
дома Ковдорского ГОКа. ^  Бригада раскряжевщиков  
В. В. Чащина Ковдорского леспром хоза разделала 19.676 
кубометров древесины при полугодовом задании 19.000. 
■jr Бригада В. А. Сиволапа (СМ У-1) закончила монтаж пли
ты основания пристройки корпуса среднем елкого дробле
ния. План мая строители выполнили на 163 процента. 
■jt Водитель БелА За цеха технологического транспорта  
Николай Алексеевич Сам одуров перевез 89,4 тысячи тонн 
горной массы и уже превысил полугодовое задание на 
21,9 тысячи тонн. -Д. Токарь ремонтно-механического цеха 
Аф рен Нурулянович Загретдинов выдал сверхплановой  
продукции на S.406 рублей. +  Свинарка лодхоза Л. Г. 
Игнатьева при плане шести месяцев 2S0 поросят получила 
приплод в 275 голов. -Д- • Улица Ленина. Фото Ю. Петрухнна.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ф  ТОВАРИЩ УРОЖАЙ ф ф  ПОЧЕТНОЕ ПРИЗВАНИЕ ПРОПАГАНДИСТА ф

Еще одна 
профессия 
АБОФ

Более 40 тысяч рублей 
из 80 тысяч, отпущенных 
на год, уже освоили м ели о
раторы Апатитского участ
ка объединения «Мурман- 

. скмелиорация». А это зна
чит, что поля подхоза уве
личились на 4 гектара паш
ни, приведены в порядок 
три километра полевых д о 
рог, несколько сот метров 
водосточных канав.

Существенную помощь 
подхозу оказали и ш ефы — 
коллектив участков сушки 
и погрузки обогатительно
го комплекса. Взяв о б я з а 
тельство убрать валуны с 10 
гектаров посевной площади, 
они уже передали подхозу 
шесть гектаров.

Впервые на поля подхоза 
по рекомендации П оляр
к о й ,  опытной станции Все
сою зного института р асте 
ниеводстве для иэвесткова 
ния почв вывезли 600 тонн 
отходов апатитового прои з
водства. В этом нам помог
ли ш ефы из цеха техноло
гического транспорта.

А бригада механизато
ров Николая Васильевича 
Сиротина в кратчайший 
срок произвела нейтрали
зацию почвы на 60 гекта 
рах посевных площадей.

А. ПОПОВ, 
агроном подхоза ОРСа 
Ковдорского ГОКа.

ф  В ПРОФКОМЕ 
КОМБИНАТА ф  

ПО ПРАВУ 
ДОЛГА

18 мая исполнилось 60 
лет со дня учреждения Со
ветом народных комисса
ров инспекции труда. В 
Ковдорском ГОКе большой 
коллектив общественных 
инспекторов по охране тру
да постоянно содействует 
созданию  здоровых и без
опасных условий труда на 
производстве. Профком 
комбината постановил объ
явить благодарность общ е
ственным инспекторам: сле
сарю бурового участка 
Николаю Тимофеевичу Ан
дрейкину, машинисту экска
ватора "Михаилу Иванови 
чу Воробьеву, слесарю  уча
стка О Д Р  Константину Ва
сильевичу Маркову, зам ес
тителю  главного инженера 
обогатительного комплекса 
по 'ГБ Ивану Владимиро
вичу Шумелю, электросле- 
«арю  обогатительного ком 
^еекса Александру Ивано
вичу Парнюку.

Ленинский 
урок

«Всегда с партией, всег
да с народом» — под таким 
девизом в июне во всех 
комсомольских организаци
ях пройдет ленинский 
урок, в котором примут 
участие ветераны войны и 
труда, ветераны комсомо
ла.

Ленинский урок подведет 
итоги учебного года в 24 
кружках комсомольской 
политучебы, определит з а 
дачи комсомольских орга
низаций, направленные на 
выполнение решений XVIS i 
съезда ВЛКСМ и достой
ную встречу 60-летия Л е 
нинского комсомола.

О. МОГУРЕНКО. 
секретарь комитета 
ВЛКСМ Ковдорского 
ГОКа.

Каникулы, 
но не 
перерыв

Закончился учебный год 
во всех формах партийной, 
комсомольской учебы и эк<у- 
«омического образования. 
Сегодня мы рассказываем 
об итогах занятий в шко
лах коммунистического тру
да обогатительного комп
лекса.

В этом учебном году у 
обогатителей функциониро
вали ш естнадцать школ 
коммунистического труда, 
объединивш ие более 600 
слуш ателей. Основная роль 
в организации экономиче
ского обучения принадле
ж ала методическому сове
ту во главе с И. В. Коро-

Юбилейный 
убор

Н а заседании ш таба по 
подготовке к празднованию  
юбилея города были рас
пределены обязанности в 
части наглядной агитации. 
Все задания, полученньд 
группой эстетики К овдор
ского ГО К а, находятся в 
стадии выполнения.

В районе магазина «Сказ 
ка» и Д ворца культуры по
явится специальный стенд. 
Продумано его красочное 
оформление, группа эстети
ки подготовила масш таб
ные фотографии, отраж аю 
щие прошлое и настоящее

левой. Методс.овет не остав
лял  без' внимания ни одно 
занятие, постоянно готовил 
материалы по результатам  
производственной деятель
ности коллектива. Н апри
мер, очень тщ ательно по
добрали и красочно офор
мили в виде таблиц и диа
грамм материал, о траж аю 
щий освоение проектных 
показателей • апатитового 
производства. Слуш ателям 
школ запомнились лекции 
Н. В. Королевой о комп
лексном использовании руд 
Ковдорского месторож де
ния и об истории его р аз
вития.

Немаловажное значение
для проведения занятий 
имеет организованный в 
этоМ Году учебный класс 
основ марксизма-леннннэ* 

м з и ш кол коммунистиче
ского труда. Если в старом 
кабинете слуш атели сидели 
за тремя общими столами, 
то сейчас — отдельные 
столики на двух человек 
Н ем ало сделано в оформле 
нии и оборудовании.

Однако, необходимо рас
ширить возмож ность ис
пользования наглядных к 
Других учебных пособий за 
счет технических средств. 
П рофком комбината обе
щ ал выделить киноустанов
ку «Украина», но. этим воп
рос еще не решится. Н адо 
оборудовать аудиторию  
диапроекторами различного 
типа, телевизорами. В кино- 
и дискотеку при методсо- 
вете доджны  войти кино
фильмы, диапозитивы, маг
нитофонные записи, грам 
пластинки по , всем, разде 
лам  учебной программы.

Что же принес учебный 
год коллективу обогати
тельного комплекса? А на
лиз показы вает, что рабо
чие коллективы участков 
добились серьезных успе
хов в социалистическом со-

Ковдора.
Экспозиция во Дворце 

культуры посвяшена ход> 
социалистического соревно 
вання, трудовым победаn 
ковдорчан.

Уже украш ен вход на 
стадион, обновили прежнее, 
оформление. На здании 
спортпавильона предполага
ется вывесить панно. Н о . 
оформление стадиона в срок 
все же вызывает опасение 
Д ело в том, что при рас
пределении обязанностей 
планировалась помощь тре
ста «Ковдорстрой* в части 
стройматериалов. Пока же 
помощи мы не видели.

Кроме «крупных» заказов 
оформляем еше сувениры 
для ветеранов Ковдора,

ревновании, выросло число 
ударников коммунистиче
ского труда среди слуш ате
лей школ. Значительно 
укрепилась производствен
ная дисциплина, снизились 
случаи нарушения общ ест
венного порядка.

В марте были сняты с 
контрольных проверок з а 
нятия в ш колах коммуни
стического труда, возглав
ляемы е пропагандистами 
И. I I  Чепилем, В. Н. П ет
ровым, В. А. А лександро
вым. А. М. Миловановым, 
Ю. С. Нестеровым, Т. И. 
Николаевой. Эти пропаган
дисты серьезно относятся к 
проведению занятий, 4 ’. них 
достаточна квалификация 
И стаж  пропагандистской 
деятельности. В гТХ школах 
и посещаемость слуш ателей 
выше, чем к среднем по 
комплексу. А главная при
чина успеха выше назван
ных пропагандистов в том. 
что нм удалось наиболее 
полно раскры ть в ходе з а 
нятий конкретные задачи 
коллективов участков.

Учебный год позади. 
Предстоит сам ая тщ атель
ная подготовка к програм 
ме будущ его учебного года. 
Внимание пропагандистов 
заостряется на внедрении 
ростовской системы работы 
без отстающих. Н адо  вник
нуть в суть системы, твор
чески освоить ее положения 
с учетом специфики обога
тительного комплекса. 
Именно на этом пути шко
лы коммунистического тру
да  должны сказать веское 
слово в движении всего 
коллектива на пути повы
шения эффективности про-, 
изволства и качества рабо
ты.

ЧМ ИХ АЙЛ ЕНК О, 
председатель фабкома 
обогатительного комп
лекса.

За горизонтом 
горизонт

Широка и разнообразна  
тематика лекций и б е сед  в 
год 60-летнего юбилея 
комсомола. В школах, в 
производственных цехах и 
рабочих общежитиях вы
ступают лекторы -меж дуна
родники: заместитель глав
ного1 инженера комбината 
«Ковдорслюда» Н. Н. Бой
ков, начальник отдела м а 
териально - т ех н и ческ о го  
снабжения К. С. Крупко, 
инженеры проектно-конст
рукторского отдела В. Л. 
Розетретер и В. М. Лисов
ский, старший следователь 
прокуратуры Б. Л. Титов, 
народный судья В. И. Буль- 
бин, заместитель главного 
инженера Ковдорского 
ГОКа по производству 
Б. П. Солонинов, главный 
горняк техотдела Ф. Б. 
Кампель, инженер-мине
ралог ЦЗЛ Т. Н. Поганкина, 
инженер-геолог комбината 
«Ковдорслюда» Н. М. Ма- 
наев и многие другие.

Пробуют свои силы на 
этом поприще и м олодые 
лекторы: О. Могуренко, С, 
Сасс, Т. Малоземова, В. 
Аверин и другие. На мой 
взгляд, удалась нам такая 
ф о р м а  работы с комсо- 
атольскими пропагандиста
ми, как школа молодого 
лектора.

О собо хочется отметить 
деятельность 3. Я. К омаро
вой, А. В. Кос.арчука, А. Е. 
Федянина — наших в ете
ранов, встречи с которыми 
для молодых ковдорчан — 
праздник-.

М. илы отович,
ответственный секре
тарь общества «Зна
ние».

ф  ОФИЦИАЛЬНЫЙ 
ОТДЕЛ ф  

ДЕПУТАТЫ 

Мурманского област
ного, Апатитского и 
Ковдорского город
ских Советов народ
ных депутатов ведут 
прием граждан в нюне 
в помещении горис
полкома с 14 до 18 ча
сов

2 июня —  3. А. Са- 
кулина; 7 июня — В. А. 
Матвеев; 9 июня — 
А. И. Сухачев; 14 июня
— О. В. Бсленцов; 16 
июня — В. А . Черно- 
глазова; 21 июня — 
П. Н. Куценко; 23 июня
—  Г. Н. Чикунов; 28 
и ю н я  — Л, Я. Нюганен

ф  ВЫ НАМ ПИСАЛИ

С р о к -  
м е ся ц '

Группа читателей вы рази
ла недоумение, почему в 
городе мало телефонов-ав
томатов и почему их нет 
на переговорном пункте — 
месте охраняемом и надеж 
ном с точки зрения безот
казной работы телефонов.

На запрос редакции от
ветил начальник Ковдор

ского линейно-технического 
участка связи Н. Н. Попов: 

— В июне три настенных 
телефона-автомата будут 
установлены в помещении 
переговорного пункта. С 
пуском новой координатной 
АТС на 1000 номеров в го
роде будет дополнительно 
установлено не менее чем 
5— 10 телефоков-автоматов.

КОВДОРУ —~ Д Ж д 0 л Г ь "п я ть  ф

передовиков производства 
н гостей праздника. Д а и 
повседневные задания с нас 
не снимаются.

Д о  празднования юбилея 
осталась неделя. Н ам пред
стоит заверш ить все нача
тое. Коллектив постарает
ся выполнить все заказы , 
распределенные штабом 
группе эстетики комбината.

В МАРКОВ, 
начальник бюро эсте
тики Ковдорского 
ГОКа.

На сцене 
и за кулисами

26 мая состоялся отчет
ный концерт коллектива ху 

дожественной сам одеятель
ности '  Д ворца культуры. 
Эту ж е программу сам о
деятельные артисты пред
ставят и на торжественном 
вечере, посвященном 25-ле- 
тию Ковдора.

Поделиться впечатления 
ми мы попросили замести 
геля директора Ковдорско 
го ГОКа, председатель 
правления ДК  Виталия Фе
доровича М ихайлова:

— В целом концерт про
извел приятное впечатле
ние. Тепло встречали зри
тели солистов Н адеж ду Се
лезневу и Серафима С а
вельева, .чтеца Владимира 
Т-.лицына, юную пкмнастку 
Иру Евглевскую, хор, духо
вой оркестр, которым руко

водит ветеран сам одеятель
ности, слесарь УМС треста 
«КовДорстрой» Борис М о
розов, танцоров Ирину Р о 
гову и Сергея Курганова и 
других, которые с успехом 
сочетают работу На пред
приятиях с увлечением сце- 
,;ой.

Удачна задум ка коллек- 
, гива отразить в программе 

юбилей города. Зрители 
услышат об истории, н а
стоящем и будущем К овдо
ра, его лю дях. Еще есть 
время внести коррективы в 
программу, и будем наде
яться, что ковдорчане на 
сей раз останутся довольны 
выступлением своих зем ля
ков — товарищ ей по рабо
те,



Дневник 
штаба 
ВУКС

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

24 М АЯ. ПОНЕД ЕЛЬНИ К. 
По итогом социалистиче
ского соревнования «перед  
■ ышла комсомольско-мо
лодежная бригада В. Сиво
лапа. С  плановым заданием  
на расширении корпуса 
среднем елкого дробления  
коллектив справился на 119 
процентов. На втором м ес
те —  бригада А. Ливадно-

го —  107 процентов, на 
третьем  —  П. Корнюха.

В 3 часа 30 минут под д е 
монтаж остановлена вто
рая секция участка обога
щения. 5 июня монтажники 
предоставят ф ронт работ 
рабочим «Бурязрывпрома».

30 М АЯ. ВТОРНИК. Пол
ным ходом идет обвязка 
арматурой плиты днища 
пульпонасосной N* 1. С  1 
июня строители бригады  
П. Корнюха примут первые 
кубометры  бетона. В тече
ние месяца здесь пред 
стоит уложить более 1.100 
кубометров.

Участок «Севзапзлектро-

монтажа» полностью уком 
плектовал оборудованием  
ПСУ-73. Звено М. Панина 
закончит его монтаж пол
ностью 3 июня.

31 М АЯ. С Р ЕД А . Управ
ление механизации строи
тельства предоставило в 
распоряж ение энергом он
тажников двадцатипятитон
ный кран. 1 июня начнется 
монтаж парового котла на 
новом корпусе ТЭЦ.

Коллектив «Металлург- 
прокатмонтажа» принял по
вышенные социалистиче
ские обязательства. Первая  
секция М О Ф  будет готова 
к пуску не 13 августа, а 23

июля.
130 кубометров бетона 

приняла бригада В. Сивола
па во 2-ю и 3-ю смены. Чет
кая организация труда по
зволяет строителям п ер е
крывать сменные задания 
на 120— 130 процентов. В 
первую смену бригада го 
товит фронт работ для при
нятия бетона остальными  
сменами. 130— 150 кубомет
ров уложат строители в 
пристройку корпуса ср ед 
немелкого дробления и с е 
годня.

М. Ш Е РП И Л О В , 
начальник штаба
ВУКС.

ф  БУ Д Н И  К А К  БУ Д Н И  ф

Искусство 
доверия

От своевременного пере
селения некоторых служ б, 
цеха заводских ' лаборато
рии н отдела контроля то
же зависят темны рекон
струкции I секции МОФ. 
Задача бригады — подвес
ти кабели к токоприемни
кам (механические ступки, 
дисковые стиратели, маг
нитные анализаторы )! рас 
ключпть распределительным 
ш каф и распределительный 
пост, установить дополни
тельные розетки на 380

вольт, выставить пусковую 
аппаратуру.

Перечислил вынош енные 
работы — и сознание на
полнилось чувством гор
дости за своих товарищей. 
Хотя бы такой пример. На 

•отметке «—7» нужно было 
перенести ПСУ-64 и Г1СУ-65 
в ПСУ-75. Нужно, значит 
нужно. По эти «пэсэушки» 
не переносят, как чемоданы. 
Необходимо подвести тр у 
бы, проложить кабель, а уг
ловой стали 50x50 нет. Есть 
только 35x35. Сидеть и 
ж дать, когда .этот уголок 
«раздастся в плечах»? Т ако
го еще не бывало. Пришлось 
проклады вать трассу из 
спаренных. Д а  разве мало

Снабженцы 
поневоле

Только три подрядных 
бригады в прошлом году 
добились в тресте зам ет
ного экономического эф ф ек
та. II все из-за срывов по
с та в о к -н а  объекты строи
тельных материалов, невы
полнения договорных обя
зательств.

Чащ е всего бригаде при
ходится начинать с пяти 
тонн арматуры. Вы, де
скать, работайте, а по хо
ду дела укомплектуем. П ро
ходит неделя—другая, и 
бригадир отправляется на 
поиски злосчастной ар м а
туры.

Примерно так  начинала 
работать на строительстве 
пульпонасосной №  1 и на
ша бригада. 18 мая сам 
пошел в арматурный цех 
КПП , «нашел» около вось
мидесяти тонн сорока мил
лиметровки класса А-3. 
Подсчитали: арматуры  это
го класса уйдет на монтаж 
плиты куда меньше —т 56 
тонн вместо 70. 22 мая со
рока миллиметровка была 
на площ адке. Но только 
бригадирово ли дело «вы
шибать» и «пробивать»?

Ведь место его — в бри
гаде, где всякую  . минуту 
свои проблемы. А пока 
бригадир — -это «прош иба
ла» широкого профиля. 
Специализироваться неког
да  — мало ли чего не х в а 
тает на площ адке?

J9 мая ребром встал во
прос о щ итах опалубки. Их 
временно позаимствовали 
коллеги ив СМУ-2 на ко р 
пус сушки. В озвращ ать же 
пришлось самим. Выделил 
четырех из бригады помочь 
соседям разобрать опалуб
ку, соскладирояать. А в 
понедельник выяснилось, 
что возвращ ать-то нечего: 
щ иты отправлены на... 
с т р опте л ьн у ю и лощ адк у 
ТЭЦ. Впустую потрачено 
время, и бригадиру уж е 
«не выбить» пропавшую по
ловину заработка бригады 
— не откуда. Где уж  тут 
говорить о цепочке подря
да на стройке, если нет по
рядка в одной бригаде?

А неплохо бы сделать у 
нас хотя бы одну показа
тельную  подрядную  брига
ду. И чтобы не было сры 
вов поставки материалов, 
вы держ ивались графики. 
Ведь за «лопнувшим» гр а
фиком на площ адке •— тес
нота. неразбериха. Субпод
рядчиков понять можно — 
план.

еще у нас встречается до 
полнительного и незаплани
рованного? То вовремя че
го-то не подвезли (сейчас 
отсутствуют панели Щ СУ), 
то изменили проект трасси
ровки, как  было 29 мая, 

Мало долбить дыры. П од
гони компрессор, бери от
бойный молоток —- и по
шло дело. Но на все это 
нужна команда, нуж но чье- 
то распоряжение. Искать 
начальника СМУ-1 В. Я. 
Попытайденко? Горячих 
точек много, а он один и 
одновременное присутствие 
на всех — дело немысли
мое. Вот здесь и необходи
мо, чтобы мастером и про
рабам  начальник уирззле-

По-вилимому, такое ж е 
положение ж дет нас и на 
стройке пульпонасосной 
№  1. Истек срок четверто
го- графика. Впрочем, на 
подряде ли мы? Договор 
еще не подписан, как  не 
подписана исполнительная 
схема котлована.

П. КОРНЮХ. 
бригадир СМУ-1.

Начинать 
с порядка

•  прошлых номерах га
воты (см. «Р. К.» от 14 и 
21 апреле) по вопросам  
внедрение подряда высту
пали каменщики и бригади
ры. А что думаю т по втому 
поводу руководители уп
равлений! Сегодня на воп
росы корреспондента
«Рудного Ковдерв» отвеча
ет главный инженер СМ У-2  
*. А. Мелешии.

— Уже несколько лет ра 
ботают бригады вашего уп
равления по методу бригад
ного подряда. Много теп
лых слов сказано в адрес 
строителей К). Зарубина. М. 
Кравченко, В. Буравкова.. .

-  По методу бригадного 
подряда сейчас * управле
нии работает только одна

ния дал  полную ишшиати 
ву, возмож ность принимать 
самостоятельные решения. 
Конечно, есть в этом опре
деленная доля риска: хоро
шо получилось — хорош 
прораб, плохо — плох на
чальник. По не рискует 
только тот, кто ничего не 
делает.

Итак, нужно долбить ды
ры. П оказал  прорабу А. 
Суслову, где именно и ка
кого размера. Приходим на 
следующ ее утро на рабо
т у  — все сделано в лучшем 
виде. Тютелька в тютельку.

В СТЕФУРАК, 
бригадир монтажни
ков «Севзапмонтаж- 
автоматики».

бригада Ю. Зарубина О ко
ло года назад хорошо рабо
тала  но новому методу 
бригада В. Буранков» на 
монтаж е фундаментов. На 
ней замы кались подрядные 
бригады Ю. Зарубина и М. 
Кравченко. О днако в по
следнее время уменьшился 
объем кирпичной кладки, 
увеличилась доля крупно
панельного строительства, и 
поток строительных работ 
«фундамент коробка»
распался. От бригады В. 
Ьуравкова выделилась
бригада II. Бормана. и те
перь обе готовят фронт ра
бот .".ля монтажников «Апа- 
титстроя»: Что касается
бригады М. Кравченко, то 
она по частям переводилась 
на строительство пусковых 
объектов СМУ-1. Такие пе
ребросы отрицательно вли
яют ма производительность 
труда. Ведь каменщики со 
временем специализирую т
ся: кто на кладке капиталь 
ных стек, кто на кладке 
углов здания. Понятно, что 
значит забрать из бригады 
часть людей. Потому и 
бригаду М. Кравченко 
пришлось в конце концов 
перевести в СМУ-1 пол
ностью. П одряд распался.

— Несвоевременные по
ставки н» объект стройма
териалов — хроническая
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А. КОСАРЧУК
• т  К  и* Продолжение. Начало см. р номерах

мая с. г.
К началу 1954 года перед Куроптским участком сто я 

ли следующие задачи: за. два с половиной — три года в 
поселке построить более десяти четырехквартириых до
мов, четыре общ ежития, школу, клуб, больницу, дет
сад, баню, пожарное депо, магазины, хозпитьевой водо
провод с водозаборными устройствами и водонапорной 
башней, подъездные ж елезнодорож ны е пути, гараж  и 
ряд других объектов. Кроме того, нуж но было вос
становить и приспособить под лесоучасток бывший по
селок геологов — Рогутчане в 15 километрах от Ку- 
ропты в сторону верховьев реки Ена.

Определенные задачи возлагались на участок в связи 
со строительством линии электропередачи К андалакш а— 
Ковдор и л и н и и  связи Заш еек—Ковдор. П реж де всего, 
это вырубка леса на трассе Л Э П  от 90 до 107 километ
ра. Ведь река Ена и впадаю щ ая в нее Н иж няя Ковдора 
делают большую дугу, уходя резко на. :рг и возвра
щ аясь снова на 107 километр. В районе Куропты эта 
дуга радиусом 7 километров, а трасса Л Э П  проходит 
напрямую, перешагнув вначале реку Ена (на 92), а з а 
тем Нижнюю Ковдору (на 107 километре).

Таким образом, для того, чтобы вырубить лес на трас
се ЛЭП, нужно было из Куропты перебраться на лодке 
через реку Ена, а далее по болоту еле заметной ры бац
кой тропой 7 километров до озера Икки и потом но 
трассе до рабочего места. Еще два километра. А после 
рабочего дня снова ш агать те ж е девять километров 
Л ю ди уставали и к концу недели выматывались так. 
что каж дый раз грозили мне отказом от такой работы. 
Но начиналась новая неделя н. поворчав, снова отправ
лялись рубить и таскать лес.'Л ош адей  Для трелевки не 
было, вес на себе. Зимой теа'ое не легче — по пояс в
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снегу.
При всех условиях, будет ли вдоль Л Э П  временная

автодорога или нет, но на этом отрезанном рекой участ
ке ее придется пробивать. А следовательно, сооруж ать и 
два деревянных ряж ны х моста по 40 метров каж дый в 
местах перехода Л Э П  через реки. А линия связи тре
бовала установки четырех монтерских пунктов (неболь 
ших рубленых домиков) и четырехквартирного дома под 
усилительный пункт на станции Заш еек. Без усилитель
ного пункта невозможна устойчивая связь е областным 
центром, не говоря уж е о других пунктах за предела
ми области)

Помимо всего этого приказом по управлению  на ме
ня возлагались обязанности по организации прорабского 
участка в Ш уми-городке, где долж ны  были временно 
разместиться строители и монтажники, работавш ие на 
Л Э П .

Ш умиггородок, о котором упоминается в приказе по 
управлению от 1 октября 1953 года №  80, — бывший 
временный поселок лесозаготовителей в 5—6 километрах 
справа, не доезж ая до Ены со стороны Ковдора. К тому 
времени он уж е был полуразрушенным и его надл еж а
ло восстанавливать.

Ч то мржно сказать? Объем работ как  будто и неболь
шой в расчете на три года, но как  подступиться? Вот 
только один пример. Д ля того, чтобы установить один 
монтерский пункт (домик размером 6x7 метров), нужно 
заготовить сруб из бревен в Куропте, затем  разобрать, 
погрузить на ж елезнодорож ную  платформу, довезти, 
разгрузить, отнести на 100 метров и собрать. То есть, 
сделать деревянный фундамент, сруб, посадив бревне 
на паклю, настлать полы, потолок, кровлю со стропи
лами, окна п двери, слож ить печь. А где в это время 
ж ить самим строителям? Где брать продукты? Где гото
вить пищу? П алаток в то время у пас не хватало и жн-

Конструкции 
прибыли

Семьсот тонн металло 
конструкций предстоит
смонтировать монтажникам 
на новом корпусе ТЭЦ. И 
хотя пока они были вынуж
дены заниматься предвари
тельной укрупнительной 
сборкой: 300 тонн металло 
конструкций были постав 
лены на площадку неком
плектно, — остановки из-за 
отсутствия материалов не 
6 /дет .  28 мая на строитель 
ство ТЭЦ прибыли 3 ваго 
на металлоконструкций, и 
теперь 1-я очередь монта
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жа обеспечена.
Главная задача монтаж

ников—смонтировать с вя з 
ные колонны среднего п р о 
лета на осях «10»— «20» и 
открыть таким обр азо м  
фронт работ энергомон
тажникам. Сейчас на пло
щадке этим занимаются в 
две смены одиннадцать че 
ловек, а когда появится 
ещ е один кран — уча
сток «Севзапстальконструк- 
ции» организует трехсмен
ную работу на участке.

Три месяца понадобится 
монтажникам для полного 
завершения работ на ТЭЦ.

В. БО Б О РЫ К И Н , 
прораб участка «Сев- 
запстальконструкции».

болезнь подрядных бригад. 
Может, выход в укомплек
товании объектов всем не
обходимым до начала рабо
ты?

— Есть ли смысл склади
ровать на площ адке по I00 
— 150 тонн арматуры? Н а
оборот, необходимо до
биться. чтобы строительст
во велось прямо «с колес». 
Д л я  этого важ но тратить 
на монтаж  минимум вре
мени н обеспечить поставку 
материалов на объект в 
строгом соответствии с по
часовым графиком. К тому 
же, арматура долж на быть 
полностью готовой к мон
таж у, или, например, по
ставляться на объект до л ж 
но уж е нарезанное стекло, 
заранее нарезанные для от
делочников обои. Но/ это 
вопрос не только подряда.

Особо важный момент в 
организации бригадного 
подряда — планирование и 
финансирование строитель
ных объектов. Было бы 
неплохо готовить заделы 
заранее на следующий год. 
Этого пока не получается 
еще. и потому, что строите
ли зачастую  не. знают, что 
будет строиться в будущем 
году.

— Владимир Александ
рович, есть ли смысл в со
здании одной показатель
ной бригады?

— Вряд ли. Какой эко
номический эффект мы по
лучим от одной бригады? 
Пять тысяч, десять тысяч 
рублей, не больше. Важен 
экономический эффект по 
всей стройке, поэтому и 
упорядочить положение не
обходимо во всех подряд
ных бригадах. Нынче, ког
да подряд уже опробован, 
ставить какую -то бригаду 
в «тепличные» условия про
сто экономически невыгод
но.

— Владимир Александ
рович, мы у ж е , поднимали 
вопрос об организации це
почки бригадного подряда 
на стройке. Возможно ли?

Пока только на от
дельном объекте. Около 
двух лет назад вопрос под
нимался. В пользу этого 
высказывались и электрики, 
и сантехники. Но дело не 
дош ло д аж е  до оформле
ния бумаг. Субподрядчики 
не решились, поскольку уве
рены, hjw им не дадут р а 
ботать на объектах как это 
необходимо при подряде. 
Почему? — Все те ж е сры
вы поставок стройматериа
лов, «переброс куда в аж 
нее».

Если бы мы сумели как 
следует организовать бри
гадный подряд, то сумели 
бы разреш ить многие во
просы строительства.
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ли, где попало, в том числе и в ш алаш ах из веток.
Хорошо поется в песенке, что с милым и в шалаше 

рай. М ож ет быть, с Милым и распрекрасно в ш алаше. 
Но после трудного полуголодного дня провести ночь в 
сыром комарином ш алаш е в условиях Севера рай не
велик. А ведь такой монтерский пункт был не один. Д а 
и почти все работы по Л Э П  и линии связи велись в по
добных условиях.

Замечательны е были люди! Вот где проявился настоя
щий трудовой героизм! Много бригад из Ковдора, Чер- 
вас-Губы и Куропты были заняты  на этих работах. Пх я 
назову позднее. А все монтерские пункты строила брига
да П. В. Зедгенидзева, о котором я уж е говорил.

Вскоре участок вырос до 100 человек. Часть рабочих 
приехала из Червас-Губы, а затем прибылгГ группа мо
лодеж и — выпускников ФЗУ.

Все объекты в Куропте — рубленые, из бревен. Р а 
бота эта трудоемкая и малоэффективная. К аж дое брев
но нуж но ошкурить со всех сторон, наКругло отесать, 
доведя естественную сбежнстость древесины до миниму
ма, острогать рубанком, поднять на себе на сруб (а 
бревно сырое, тяж елое), подогнать под уже улож ен
ное бревно в стену, нарубить топором желоб но всей 
длине сообразуясь с профилем уж е уложенной древеси- 
ны, просверлить буравом дыры в обоих бревнах для на
гелей, скрепляющих меж ду собой бревна, срубить угол, 
подгоняя, подчерчивая и снова по нескольку раз сни
мая бревно п подтесывая, расстелить по всей длине пак
лю и только после этого бревно уложить на место. И 
так  одно за другим.

Работа тяж елая, требую щ ая высокой квалификации 
исполнителей, а производительность труда низкая. 'Так 
рубили дома в старину, Так всегда делалось в леспром
хозах, где «своя» древесина. Так предусматривалось 
проектами н здесь. Но на данном этапе это нас не



СЕССИЯ ГОРСОВЕТА

Сень нянек еще не бригада
2Г> мая сессия Ковдор- 

скогр городского Совета 
народных депутатов рас
смотрела вопрос «О состоя
нии и мерах улучшения вос
питательной работы среди 
молодежи на предприятиях 
города».

В целом можно отметить, 
что руководители предприя
тий, организаций и учреж 
дений стали больше внима
ния уделять повышению 
трудовой и общественной 
активности молодежи, ком
мунистическому воспитанию 
подрастаю щ его поколения.

Па всех предприятиях 
поддерж иваю тся все цен
ные начинания молодежи, 
входят в практику встречи 
руководителей с юношами 
и девушками. Повысился 
уровень идейного воспита
ния: действуют 36 круж 
ков политического просве
щения, созданы 27 комео- 

. мольско-молодежных кол
лективов. М олодеж ь актив
но включилась в социали
стическое соревнование за 
достойную  встречу 60-ле
тия ВЛКСМ .

Но все же приходится 
отметить, что уровень идей
ного воспитания еще не от
вечает высоким требова
ниям. Отсутствует .диффе

ренциация, не всегда учи
тываются запросы различ
ных категорий молодежи, 
нет, комплексного’ подхода 
к воспитанию.

Индивидуальная работа 
с молодежью, особенно с 
подростками.! оставляет ж е
лать лучшего. Н аставниче
ство организовано только 
на рабочих местах, не к а 
сается быта и досуга.

В подразделениях тре
ста «Ковдорстрой» 'и Ков- 
дорского ГОКа участились 
случаи попадания в мед
вытрезвитель. М ало пока 

читается лекций на мораль
но-этические темы, по воп
росам правового воспита
ния и предупреждения пра
вонарушении.

Общ ежития не стали для 
молодежи родным домом. 
Во всех общ еж итиях тре
ста «Ковдорстрой» и К о в
дорского ГОКа нет спор
тивных площ адок, прилега
ющие территории не благо
устроены.

Н едостаточно вниматель
но организую т досуг моло
дежи профсоюзные органи
зации, не привлекаю т моло
дых к занятиям  ф изкуль
турой и спортом, снизилась 
активность в сдаче норм 

ТО.

Больш ую озабоченность 
вы звал разговор о долевом 
участии основных пред
приятий в делах Д ворца 
культуры, основного куль
турного оча(;а в городе. Нет 
долж ного порядка на тан 
цевальных вечерах; не все 
благополучно с деж урства
ми добровольной народной 
друж ины  во Д ворце куль
туры.

Много критических зам е
чаний вы сказали депутаты 
в адрес внеш татного отде
ла культуры при гориспол
коме (заведую щ ая Л. Г. 
Герасимова), который по 
своему положению долж ен 
бы координировать куль
турную ж изнь в городе.

Восьмая сессия городско
го Совета народных депу
татов ш естнадцатого созы 
ва вынесла решение, обязы 
вающее искоренить недо
статки. Н ем ало задач  по
ставлено перед исполкомом 
горсовета, руководителями 
предприятий, организаций, 
учреждений, го^отделением 
милиции.

И з предложенных кон
кретных мер заслуж ивает 
внимания решение оборудо
вать, до 1 июня спортпло
щ адки о к о л о , общежитий, 
выделить комнаты для »а-

ф  КОВДОРУ — ДВАДЦАТЬ ПЯТЬ

В лесу 
родились 
ясельки

Много воспоминаний на- 
УК/р* очерки А. В. Косар- 
ч¥ка .

Приехала я в Ковдор в 
сентябре 1954 года. Стояло 
тогда три барака, в четвер
том, он достраивался, пре
доставили нам «квартиру» 
— без окон п дверей, полы 
Тоже не настланы. Д остраи
вали сами. Сейчас водопро
вод — обычная вещь, а тог
да  воду на лош ади подзо
ви.! к домам Коля Зотнков.

По специальности я ме
ди цинская-сестра, и вот 
однаж ды , в начале 1955 го
да, вызвали меня в Киров
ский горэдравотдел и ска
зали:

— Голубев просит о т 
крыть ясли, так  что д.>вай 
ищи помещение, набирай 
ш таты  и принимай . >■ й.

В озвращ алась домой с 
тяж елы м  чувством, голова 
была полна дум. По приез
де в Ковдор заш ла сразу к 
Голубеву, представилась и 
пош ла принимать в свои 
владения половину барака. 
Д ругую  отвели под аптеку.

нчтий С детьми, прож иваю 
щими в семенных общ еж и
тиях. Па заседаниях испол
кома будут" заслуш иваться 
комиссии по хМотру-кон- 
курсу «К аж дом у молодому 
труж енику — среднее об-' 
разование». Сессия обязала 
профсоюзных руководите
лей и спорттехклуб 
ДОСААФ принять дополни
тельные меры для развития 
физической культуры и 
спорта, сдачи норм П О , 
ввести новые формы в воен
но-патриотическом воспита
нии.

РеШекня сессии косну
лись деятельности общ ест■ 
венных организаций, опор
ных пунктов, комиссий со
действия семье и школе, 
товарищ еских судов, доб 
ровольных народных дру
жин.

Комиссии по народному 
образованию  поручено со
здать координационный со
вет воспитателей общ еж и
тий города.

В. ЗВ Е Г И Н Ц ЕВ А , 
председатель комис
сии по делам молоде
жи Ковдорского го
родского Совета на
родных депутатов.

я г

Но легко сказать, подби
рать кадры и откры вать 
ясли, если и медработников 
не хзатало . И з Инн озера 
пригласили медсестру М а
рию Ивановну Зорину, по
варом стала Там ара Серге
евна Соколова.

Т ак втроем и приняли мы 
1 июня 1955 года первых 
детей ковдорчан в первые 
ясли.

Деревянны е кроватки 
слепили плотники, матрацы 
и одеяла из «взрослых» пе
ределывали сами. Это и был 
весь нехитрый мягкий ин
вентарь наших яслей.

Не хватало  посуды, при
ходилось приносить из д о 
ма, да и каш у иной раз ва

Узнаете себя, 
рили дома (кухня кед.и  
была далека от соверш ен
ства) и, закутав  кастрюлю 
во что-нибудь теплое, нес
ли скорей к детям. С тира
ли, тогшли печи, а порой и 
кололи дрова — все сами. 
Д етям  старались создать 
возмож ный по тем услови
ям уют.

Частенько заходил к нам 
П етр Васильевич Голубев. 
Бывало, добавлял на рас
ходы и питание свои лич
ные деньги.

Постепенно стал увеличи
ваться штат. Пришли к нам 
на помощь Тамара М ихай
ловна Ж ульнова, М ария 
Григорьевна 'Иванникова, 
Мина Сергеевна Щ укина.

Ж . Ж
ровесники ю рода?

3 : .лайда М ихайловна Кар 
гапольцева, Галина Георги- 
еВна Дорош кевнч — стало 
работать легче.

А в 1958 году справили 
мы новоселье в д вухэтаж 
ном каменном благоустро
енном здании, которое и по
ныне стоит на улице Л ени
на.

Многие ковдорчане, те 
перь уж е сами ставш ие ро 
дителями, были воспитан
никами детских яслей, сна 
чала без номера, а потом 
№  6 и №  16 Ковдора.

Помнят ли они эти пер
вые свои шаги!

Е. ПЕЧНИКОВА, 
пенсионерка.
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устраивало. Хотя участок и пополнился рабочими, но 
при такой большой трудоемкости работ темп строитель
ства оставался медленным, труд тяж елы м , а заработки 
низкие.

Посоветовавш ись со своими помощниками, пришел к 
выводу, что мы можем перейти на брусчатые стены. У 
нас была пилорама. А трест внял просьбам и поставил 
пилораму более мощную. И дело пошло — начали вы 
пускать брус. Это сразу увеличило темп строительства 
более чем в два раза, облегчился труд, повысились и з а 
работки.

Поднималось настроение у рабочих, налаж ивались де
ла. Управление из Ковдора участком руководило опе
ративно н занималось материальным обеспечением. 
Техническое руководство трест в основном оставлял за 
собой. Получалось как бы двойное подчинение.

Крайне нужен был очаг культуры — клуб. Но преду
сматривалось лишь строительство избы-читальни— не
большого помещения по образцу старого довоенного ле
сопункта. Я попросил директора леспромхоза Н. М. Гу
бима как заказчика добиваться строительства клуба с ки
ноустановкой, коллектив-то уж  большой и еще будет 
расти. Но ом то ,'ш по занятости, которой было вдоволь, 
то ли от греха подальше, а может быть и по другой при
чине, но не смог решить этот вопрос. Пришлось в трест 
обращ аться самому. Но мне сказали, что мое. дело 
строить по проектам Тогда я написал письмо на имя 
главного инженера треста С. В. М аиьковского. А .в конце 
приписал: «Избу-читальню  строить не буду, что хотите 
делайте со мной. Так как меня сразу ж е обяж ут делать 
в ней различного рода пристройки-халупы. А это только 
пустая трата средств. Д а и коллектив леспромхоза оста
нется без клуба».

Меня как следует отругали, но через месяц прислали
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проект клуба с киноустановкой на 120 мест и разреш ение -.' 
на его строительство. Т ак и появился клуб для труж ени
ков леса.

Н аладив свое лесопиление, мы не только обеспечивали 
себя брусом и другими пиломатериалами, но и помогали 
Ковдору, пока там  не наладили свое производство.

В те послевоенные годы были большие трудности с по
ставкам и кровельных материалов. О шифере уж е не го
ворю, но и рулонных м атериалов — толп, рубероида не 
хватало. В Куропту вообще их не давали, и кровли мы 
покрывали так  называемой фннстружкой (щ епой). И м ел
ся, именно, для этого специальный станок. В отдельные 
периоды фннструж ку поставляли и в Ковдор.

А трелевочные тракторы  в лесу работали тогда не на 
жидком горючем, а с газогенераторными установками. 
Пилились короткие (по 15 сантиметров) березовые чур
ки, мелко кололись и высушивались в специальных су 
шилках до полного удаления влаги. У трактора сбоку 
был устроен специальный цилиндрический бункер — г а 
зогенератор, куда загруж ались эти чурки. При медлен
ном их сгорании (тлении) выделялся газ, на котором 
п работал двигатель. Хлопотное это было дело и мало
эффективное. Но жизнь вы нуж дала идти по этому пути, 
горючего не хватало.

Трудности послевоенного времени ощ ущались во мно
гом н в первую очередь — с металлом. И там. где его 
можно было заменять, шли на такие замены. В Куропте 
с целыо экономии металла, был запроектирован водопро
вод из асбоцементных труб. Водопровода в других лес 
промхозах вообщ е не было. По трест хотел, чтобы еп 
собственное лесозаготовительное предприятие было 
оснащено лучш е других и шел на расходы, понимая, что 
они окупятся.

Оглянись 
перед 
дорогой

144 выпускника, В пят
надцатый раз провож ает 
сем надцатая ш кола своих 
питомцев. За последние 10 
лет благодаря нынешним 
выпускникам школа обога
тилась музеями А. С. П уш 
кин?, Зои Космодемьянской, 
«Паш  край». И вот огром
ный символический ключ от 
школы, в знак того, что две
ри ее для них всегда будут 
открыты.

Выступают учителя, ше
фы, родители. Приятным 
сюрпризом для учащ ихся 
10 класса «В» стало напут
ствие их первой учительни
цы Людмилы Ивановны  Та- 
мановой. Она вручила с а 
мые первые контрольные 
работы по м атематике д е 
сятилетней давности.

Главный инженер К ов
дорского ГОКа Николай 
Петрович Ершов передает 
переходящее Красное зн а
мя, которым владея 10 «А»

- победитель соцсоревно
ваний — учащимся 9 кл ас
са «В». Им продолж ать 
школьные традиции,

* *  *

Д ля 150 выпускников 
школы №  18 праздник н а
чался школьным вальсом в 
исполнении вокально-ин
струментального ансамбля 
«Ровесник».

В последний рая вдоль 
застывш их шеренг несут 
школьное знамя Петр Крас- 
нцикнй — абсолютный чем
пион районного П раздника 
Севера, Л ю да Корш ук — 
комсорг 10 класса «А» и 
Света Корниенко — член 
совета Ленинского зала.

Трудно сказать, чего 
больше в настроении ребят
— грусти или радости. Р а 
достно от поздравлений, от 
сознания, что стали совсем 
взрослыми. Это уловили в 
своих выступлениях шефы и 
члены родительского коми
тета — Нина Васильевна 
Карвялие, Владимир А бра
мович Вестернин, М арк 
Владимирович Ильютович, 
при г л а ша я дес я тиклассни - 
ков работать на ведущих 
предприятиях города.

И как  тут ве грустить, 
если и линейка, и спортк* 
ные награды из рук Влади
мира Николаевича Нероды
— все в последний раа.

*  *  *

Прозвенел последний »яо- 
нок и для- 66 выпускников 
школы рабочей молодежи 
Л» 5. Радостью  одержанной 
победы светятся лица этих 
уж е умудренных ж изнен
ным опытом людей.

Разделяю т ее и руково
ди гели предприятий, пред
ставители партийных и об
щественных организаций-  
Нина Васильевна М ороз 
(обогатительный ком
плекс), Владимир Алек
сандрович Борисов (рудник 

Ковдор»), Ивам Яковлевич 
Гуреев (леспромхоз): и др у 
гие, присутствующие на 
этом торжестве. Пбздравн. 
выпускников и нрслседа 
гель исполкома горсовета 
Николай Павлович Позднн 
ков.

От
призвания 
к профессии

В этом году десять дето
чек н мальчиков впервые 
получили официальный до
кумент — свидетельство, об 
окончании детской худож е
ственной ШКОЛЬ},

Ребята четыре года зани
мались под руководство?» 
опытных педагогов, энту
зиастов своего дела: Т атья
ны Анатольевны А лмакае- 
вой, Веры М аксимовны 
Максимушкнной, директора 
школы Андрея Ильича Ал- 
макасва. Занятия велись по 
таким предметам, как  рису
нок, живопись, композиция, 
история искусств и другим.

Учащиеся школы —- уча
стники нескольких город» 
ских выставок (сейчас го
товится последняя в этом 
учебном году), она будет 
посвящена 25-летию Ков» 
дора. Нынешний год за
помнится еще и тем, что 
худож ественная школа по
лучила новое, более про
сторное, красивое и свет» 
лое помещение.

Успешное окончание дет
ской художественной ш ко
лы уж е дает ребятам  спе
циальность: они могут р а 
ботать на предприятиях ху
дож никами - оформителями, 
пользуются преимуществом 
при поступлении в спе
циальные профессиональ
ные художественные учили
ща.

Но, думается, не только 
юридические права приоб
ретены ребятами в худо
жественной школе. Здесь 
склады валось и укрепля
лось в них собственное ви
дение жизни, отношение к 
окружаю щ ему, отношение 
не потребителя, а творцу, 
Пусть это слово не пока
жется громким. Ребята, со» 
прикасаясь с искусством, 
учились понимать, чувство
вать прекрасное и уродли
вое, доброе и злое, р адо
стное и грустное, великое и 
низменное. Без этого нель
зя стать настоящим хозяи
ном жизни.

В. МАКАРОВА, 
инженер - геофизик 
Ковдорского ГОКа.

Группа, 
в школу 
шагом-арш!

«Гнездышко» полю били| 
не только в поселке, но и i  
совхозе «Ена», хотя возить 
детей в Риколатву — не 
ближний свет.

И не только потому, чтр 
малыши без отрыва от об
щего воспитательного про
цесса овладеваю т азами м а
тематики, родного язы ка, 
конструирования и лепки. И 
не только потому, что лишь 
пригреет солнышко, отпра
вятся дети в лес встречать 
весну. П раздник начинается 
с выбора самой красивой 
березки. Необычное реше
ние проблемы эстетического 
воспитания, не правда ли? 
А с какой любовью н ар я
ж аю т эту  березку дети, во
дят  вокруг нее хороводы.

11 не потому, что десяти
летний юбилей сада совпал 
с проводами подготови
тельной группы в школу. 
Ребята не по-детски серь
езны. На празднике они по
знакомились со своей буду
щей учительницей. Приме
чательно, что вся подгото
вительная группа (а это 
уж е сформировавш ийся 
коллектив) целиком идет в 
один класс.

И не потому, что нынеш
ним летом «Гнездышко» 
проведет два месяца на 
летней оздоровительной да
че в средней полосе.

И не потому, что реш а
ется вопрос об открытии 
второй ясельной группы и 
что все малыши поселка от 
'о д а  до трех будут воспи
тываться в яслях.

А полюбили, наверное
«I нездышко» по всем этим 
причинам вместе взятым

Т. ВОЛОДИН.

1978 года



хозяева, с нас и спросI

ф  ОТКЛАДЫВАТЬ 
НЕКУДА

Как и ожидалось, суб
ботник благоустройства го
рода  прошел организован
но, все б е з  исключения 
коллективы проявили актив
ность. К сожалению, надо 
признать, что многие этим 
и ограничились. На расчи
щенных территориях оста
лись кучи песка и мусора, 
убрать их никто не удосу
жился. Дальнейшие выхо
ды на закрепленные участ
ки были лишь эпизодиче
скими. К тому ж е  ни одна 
организация пока не зан я
лась газонами, хотя уже 
пора вскопать землю  и по
садить траву.

Особый упрек в адрес  
водителей грузовых машин 
треста «Ковдорстрой», они 
эавозят грязь на расчищен
ные во врем я субботника 
улицы.

В захламленности придо
мовых территорий винова
ты преж д е  всего управдо
мы, они не организовали 
жильцов. И не то, чтобы 
энтузиазма у населения не 
было, просто не хватает ин
вентаря и материалов. На
пример, новоселы дом а  
№  13 по у л и ц е ' '  Зеленой 
просили привезти землю, 
все остальное брали на с е 
бя, но земли так и не д о 
ждались.

Почему-то все забыли 
про штакетник. Кроме ЖКК 
треста «Ковдорстрой», при
ступившего к о бо р у д о ва 
нию детской площадки на 
улице Зеленой, 3 других 
дворах никто ничего не 
сделал из запланированно
го.

На недавней сессии гор
совета комсомольцы вы
разили желание благо
устроить парковую и при
озерную  зону, но здесь 
необходима помощь п р е д 
приятий.

Д евятое  июня — послед
ний срок, все долж но быть 
готово к этой дате. Пока 
нельзя сказать, что хоть 
один участок города  бл а 
гоустроен полностью и 
окончательно. К примеру, 
хорошо потрудились работ
ники рудника «Железный» 
на улице Парковой, но и 
там есть недоделки: надо 
смыть водой остатки пыли, 
восстановить ограждения 
газонов.

Чтобы успеть в срок при
дать городу праздничный 
вид, выход один: нем едлен

но создать постоянные 
бригады во главе с опытны
ми серьезными руководи
телями.

Ю. МАЛАЙЧУК, 
заместитель председа
теля исполкома горсо- 
вета. д

#  КОСТЕР 
НА ПАМЯТЬ

Встретились они нам еще 
днем. М ать, отец и дочь. 
Отец уж е был навеселе, а 
мать дож йривала шашлык 
на' ярком п.тамени костра. 
Перекинулись парой слов. 
Я еще им посоветовал уба
вить пламя, так  как мясо 
не ж арилось, а покрывалось 
копотью!

Мы с женой, дочерью и 
подругой дочери Оксаной 
раскинули свой бивак не
вдалеке. В лесу в этот вы' 
ходкой день было много
людно. То тут, то там  — 
люди около костров, просто 
гуляющие. Посидев часа 
три и погасив костерок, в 
котором мы пекли картош 
ку и1 разогревали колбасу, 
тронулись в обратный путь. 
ДевсПкк набегались, уста
ли, да и мы с женой шли 
разморенные безмятежным 
отдыхом в тихом весеннем 
лесу.

В друг наткнулись на кос
тер. Рядом  валялись лишь 
поллитровка и две четвер
тинки из-под водки. Это 
был тот самый костер, 
около которого отдыхало 
семейство, ж аривш ее ш аш 
лык. Судя по высокому 
пламени, огонь и не пы та
лись загасить, хотя неболь
шая яма с водой находи
лась метрах в трех. Впере
ди маячили три людские 
фигуры. Я бросился вслед. 
Они. Говорю: вы ж е костер 
не загасили. Ни звука. 
Молча продолж али идти 
вперед.

Наконец, глава семейства 
уселся на каком-то старом 
кострище, заявив, что сей
час к нФяу подойдут его 
друзья, с которыми он дол
ж ен встретиться на этом 
месте. Д ескать, два дня на
зад  с друзьями тут разго
варивали. 1 1

Ж ен щ и н а’ тем- временем 
села поодаль, а дочь-вось
миклассница' стояла рядом 
и ож идала, чем же все. это 
кончится. И вообще, навер
ное, • считала отца очень 
храбрым и находчивым.

В конце концов мы сами 
погасили огонь. Опять вер 
нулись. Тут уж  мужчина 
выдал кам весь комплект 
брани. Причём, обещания 
огреть по хребтам оглоб
лей, разбить очки и прочее, 
прочее были не самыми к р а 
сочными.

У меня был с собой ф ото
аппарат, и я сфотограф и
ровал всех троих. Отца — 
как р аз  в тот момент, ког
да  тот пытался выговорить

слово «оглобля». Что про
изошло после того, как я их 
сфотографировал, не опи
шешь, не перескажешь. Д а, 
наверное, и не надо.

Мне приходилось, выпол
няя общественную нагруз
ку, защ ищ ать лесонасаж 
дения от шалостей детей, 
подростков. А тут взрос
лый мужчина на глазах 
дочери соверш ает преступ
ление против природы и 
хватается за дубинку, ког
да призываеш ь его к по
рядку. И пойдет ли дочь 
такого отца защ ищ ать лес, 
ес.1и отец учит ее губить 
природу.

Не знаю, как  и /  Охарак
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теризую т на работе (отец 
— слесарь сантехслуж бы  
обогатительного комплекса 
Ковдорского ГОКа О. И. 
К овтуненко, мать — зав. 
производством . ресторана 
«Гйрвас» Л . Я- Толпыго), 
но только мне каж ется, 
что человек, варварски от
носящийся к природе, • не 
мож ет быть хорошим про
изводственником.

Д а, костер погашен, д у 
бина я ход не пущена. Но 
впереди еще целое лето. И 
кто знает, как  могут закон
читься встречи с подобны
ми «любителями» отдыха 
ка лоне природы.

А. КУЗНЕЦОВ, 
нормировщик рудника 
«Ковдор», член коми
тета ВЛКСМ  ГОКа 
«Ковдорслюда».

ф  УТКА ПРОСИТ 
ПОСАДКУ

Д ва прошлых лета утка 
выводила потомство на 
озерце, из которого берет 
начало ручей, протекаю 
щий через Риколатву. К а ж 
дый раз по осени она пыта
лась с выводком спустить
ся по ручью в озеро Рико- 
латва. Но «береговые б а 
тареи» риколатвинских 
мальчишек забрасы вали 
утят камнями. Нельзя ска
зать, что прохожие не пы
тались урезонить ребят. И 
замечания делали, и роди
телям  говорили. К сож але
нию, кучность попадания 
этой воспитательной рабо
ты не пошла ни в какое 
сравнение с меткими вы 
стрелами мальчишек. Оба 
утиных выводка были уни
чтожены.

А на следующ ее утро, 
после потери уткой своего 
потомства некий ж итель 
Рйколатвы  , из дробовика 
подстрелил и утку. И это 
на озере, на берегу которо
го леж ит поселок.

И  нынешней весной на 
озерцо, леж ащ ее неподале
ку от поселка, спустилась 
очередная пара уток. Н а 
верное, с намерением вы 
вести потомство. Но рико- 

‘латвинские зверобои этого 
не допустили: в тот же
день пернатые странницы 
попали в щи.

В. ТКАЧУК” 
учащийся вечерней 
школы.

пос. Риколатвя.

ф СО ЩЕНКОМ 
НА ПОВОДКЕ

Д вор меж ду домами. 
Чисто уже, подметено. Но 
когда выводиш ь на про
гулку собаку, выбираеш ь 
менее многолюдные места. 
Обходишь дом с внешней 
стороны. А там?!

Чего только rte вы брасы 
вают из окон: кости, рыбьи 
головы, хлеб, старые почто
вые ящики, электрические 
лампочки, бутылки. То и 
дело спотыкаеш ься, щенок 
ранит лапы. Хорошо, вы 
скаж ете, идите со своими

собаками в лес. А в лесу? 
Что ни шаг — битые буты л
ки. За  школой №  18, в ро
щице, уже, каж ется, нет 
чистого места, все за гаж е
но.

Ладно! Идем с собаками 
заниматься на дрессиро
вочную площ адку, оборудо
ванную силами любителей, 
вворачиваем  на дорогу и 
что видим? Свалку! И это 
в каких-то сотнях метров 
от домов. Если кому-то из 
ш оферов мусоросборочной 
машины лень доехать до 
м еста ,'  определенного под 
свалку, он сворачивает на 
эту лесную дорогу, веду
щую мимо площ адки к 
Старому Ковдору, и спо
койно разгруж ается. Так, 
например, 24 мая разгрузи
лись самосвалы №  69-86 
и 37-12, принадлеж ащ ие 
АТК треста «Ковдорстрой». 
Ж аль, конечно, что мы не 
можем назвать номера ос
тальных машин, изгадив
ших лесную дорогу.

Н аверное) необходимо 
принять какие-либо меры к 
ж ильцам домов (особенно 
по Слюдяной улице и около 
парикмахерской), вы брасы 
вающим из окон пищевые 
отходы, мусор. Ведь под 
окнами и дети играют, и 
люди ходят. Наверное, д а 
ж е в средневековых горо
дах, когда было принято в 
качестве мусоропровода ис
пользовать окна, улицы 
так  не «благоухали».

И еще. Д орогу к С таро
му К овдору необходимо 
очистить. Во-первых, она в 
черте города. Во-вторых, 
на площ адку ходят зани
маться с собаками как 
взрослые, так  и дети. Ведь 
занятия с четвероногими 
друзьями — дело и полез
ное, и благородное.

Т. ЛЫ КОВА, 
нормировщик рудника 
«Железный».

ф  ПЕРВЫМ 
ДЕЛОМ, 

ПЕРВЫМ ДЕЛОМ— 
ОСТОРОЖНОСТЬ

В прошлом году наши р а 
ботники дваж ды  вы езж али 
для оказания помощи д р у 

гим авиабазам  — в Тюмен
скую область и в П римор
ский край', где слож илась 
чрезвычайная пож арная об
становка. Авиационная ох
рана лесов нынче вооруж е
на современными радио
средствами, взрывчатыми 
материалами, с помощью 
которых туш атся лесные 
пожары, и различными тех
ническими средствами: мо
топомпами, ранцевыми лес- 

. ными опрыскивателями и 
т. д.

Но это ни в коем случае 
не говорит о том, что охра
ну лесных богатств до л ж 
ны нести только те, кому 
по ш тату положено. Хотя 
с приходом весны у нас и 
работников лесной охраны 
и появилось много забот.

Работники Ковдорского 
авиаотделения прошли пол
ный курс подготовки. Почти 

"каждый десантник постоян
ного состава овладевает 
смежной специальностью, 
обладает достаточными н а
выками при работе на мо
топомпах, бензопилах, р а 
диосредствах, а такж е  ме
тодами борьбы с лесными 
пож арами взрывным спосо
бом.

Вспомните, за пож аро
опасный сезон 1977 года на 
территории Заш ейковского 
лесхоза возникло 22 лес
ных пож дра, и основной 
причиной их явилось не
брежное обращение с ог
нем в лесу отдыхающих и 
рыбаков.

К сведению автолю бите
лей и любителей отдыха на 
природе сообщаем, что в 
дни с высокой опасностью 
возникновения лесных по
ж аров будут выставляться 
пикеты на дорогах. Поэто
му все выезжаю щ ие на от
дых за пределы города обя
заны зарегистрироваться и 
пройти соответствующий 
инструктаж  в Ковдорском 
лесничестве.

О всех случаях загораний 
в лесу необходимо срочно 
сообщить в лесничество и 
аэропорт.

А. ЯКУШЕВ, 
летчик - наблю датель 
Ковдорского авизот- 
деления.

«Вы на субботинках и воскресниках старайтесь, а 
ки школы № 28 Андрей Рыбальченко и Саша Рождеств 
та Николай Афанасьевич Костромитин. Д ля  них и же

мы газоны вытопчем», — так, наверное, думают учени- 
сискии (справа) и уж е вышедший из школьного воэрас- 
лезный забор — не помеха.

Фотообвинение Ю. Петрухина.

Турнир
без
регламента

Четвертый сезон Ковдор 
будет представлен в ф ут
больном чемпионате обла
сти. Снова наши болель
щ ики увидят около десятка 
матчей главной ,  команды 
города.

Но в городе немало цехо
вых команд, у которых 
есть всё: и инвентарь, и 
форма, и ж елание играть. 
Н ет только соревнований, 
потому что никто1 их не ор
ганизует. Где ж е выход?

Рассказы вает шофер а в 
тотранспортной конторы 
треста «Ковдорстрой» Вла
димир Кузнецов:

— Команду мы организо

вали в прошлом сезоне. За 
лето сыграли четыре матча. 
Соперник был один и тот 
же: ребята из управления 
меха'низации строительства. 
Мы хотим играть; они хо 
тят  и г р а т ь — договарива
емся о встрече и в назна
ченное время собираемся на 
стадионе школы №  18. В 
этом году хочется поме
р я т с я  силами с футболи
стами Ковдорского ГОКа и 
«Ковдорслюды», 

Автотранспортников под
держали геологи. Слово 
бухгалтеру геологоразве
дочной партии Николаю 
Бухтулову:

— Мы сыграли в прош
лом сезоне три матча с кол
легами из Рнколатвинской 
ГРП, дома и в гостях. Но 
и наши футболисты, ко 
нечно, хотели бы участво
вать в городском турнире.

Учитывая сложности ор
ганизации массовых сорев
нований в масш табе города, 
есть предложение провести 
турнир на «договорных» на
чалах. Редакция ж е готова 
выступить в качестве арбит- 
раг

Суть в следующем: ком ан
ды договариваю тся о встре
че, проводят ее, а протокол 
игры сдаю т в редакцию. В 
протоколе долж ны  быть 
отмечены счет матча и ав 
торы голов, количество бо
лельщиков. П о  этим прото
колам будут подведены ито
ги сезона, победителем бу
дет признана команда, до 
бивш аяся наивысших ре
зультатов.

Необходимое условие: 
послать в редакцию за я в 
ки, сыграть не менее деся
ти матчей и шесть из них — 
с разными соперниками.

При окончательном рас
пределении мест будут учи
тываться не только арифме
тические показатели побед, 
ничьих и поражений, но и 
так сказать, качество: по
бедили сильного или слабо
го соперника, уступили ли
деру или неудачнику.

0  ВЫШЛИ 
В ФИНАЛ

С б о р н а я  М у р м а н с к о й  о б л а с т и  
с т а л а  п о б е д и т е л е м  т е р р и т о 
р и а ль н о й  с п а р т а к и а д ы  Сев ер о -  
З а п а д н о й  зоны  Р С Ф С Р  по г о 
р о д о ш н о м у  с п о р т у .  Костяк  
к о м а н д ы  с о с т а в и л и  ко в д о р ч а н е :  
ш о ф е р  ЦТТ Н и к о л а й  К у рьянов,  
и э л е к т р о с в а р щ и к и  р у д н и к а  
« Ж е л е з н ы й »  Н и к о л а й  Н икитин  
и М и х а и л  З о б к о в .  Эти с о р е в н о 
ва н ия  п р о х о д и л и  в В о л о г д е .  Но 
з а е з ж а я  д о м о й .  г о р о д о ш н и к и  
о т п р а в и л и с ь  в Горький на ф и 
н а л ь н ы е  с о р е в н о в а н и я  с п а р т а 
к и а д ы .

Редактор Я. МАХЛИН.
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4-го: 12, 16, 20); «Загнан
ных лошадей пристрелива
ют, не пр-авда ли?», в двух 
сериях (3-го: 12 ,14-30, 17; 
4-го: 13-30, 17-30, 21-30).

5—6 июня —  «Счет чело
веческий» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ) .

7— 11 июня — «Красные, 
дипкурьеры» (12 14 16 
18-15, 20, 22).

Р О Д И ТЕЛ И , С Б О Р
7 июня в 18 часов во 

Д ворце  культуры состоится 
собрание  родителей, дети 
которых уезжаю т в пионер
лагерь «Ковдорец» (пос. 
Черноморское).

Этот  н о м е р  га зе т ы  п т и п о г р а 
фи и « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист»  н а б и р а л и  л и н о т и п и ст к и  
М. П. К О Н О В А Л О В А ,  Н. П. 
В А Р Н И Н А ,  в е р с т а л а  Н. П. 
Ж А Р А В И Н А .  к л и ш е  н а р е з а л  
Л . Д .  Н А Б А Т О В ,  п е ч а т а л  на  
р о т а ц и о н н о й  м а ш и н е  А. Д Е Н И 
Щ Е Н К О .

Д А Е М  С П Р А В К У  0  Д А Е М  С П Р А В К У  +>

Тип. «Кандалакшский коммунист» 1978 г. Зак. 3652

ВО ДВОРЦЕ
КУЛЬТУРЫ  ИМЕНИ
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

9 июня — Торжественное 
собрание общественности 
города, посвященное 25-ле
тию Ковдора (18).

10 июня — Массовое гу
ляние, посвященное 25-ле
тию Ковдора, стадион 
спорткомплекса (12).

К  И II О
3 июня — «Помни имя 

свое» (14, 16, 4 18).
4 июня — «Дерево без 

корней» (16, 18).
6 июня — «Время мос

ковское» (17, 19, 21).
8 июня — «Пейзаж после 

битвы» (17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

3—4 июня — «Красный 
чернозем» (3-го: 20, 22;
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= ф Сегодня, 9 июня, в 18.00 во Дворце культуры — торжественное собрание обще- =
ственности города, посвященное 25-летию Ковдора. Чествование ветеранов-первострои- 
телей, удостоенных звания «Почетный гражда нин города Ковдора» ф

ф 10 июня на стадионе спорткомплекса в 12.00 начнется массовое гуляние, выступит 
агитбригада «Искра», коллективы художественной самодеятельности Дворца культуры, 
пройдут соревнования по пожарно-прикладным видам спорта, спортивная эстафета, со
ревнования по волейболу и шахматам. В заключение — матч на первенство области по 
футболу между командами «Горняк» (Ковдор) и «Североникель» (М ончегорск) ф Е

 .........         ниш...... .........................  шпини...... inn...........
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Завтра  Ковдора куется сегодня

ОРГАН ПАРТКОМА, ПЯТНИЦА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМ А 9 июня
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ф ГОРНЯКИ 
И ОБОГАТИТЕЛИ

А. И. СУХАЧЕВ, 
директор  Ковд орско го  
горно-обогатительного  

комбината:
—  К 1983 году, когда 

вступят в строй все об ъ е к
ты четвертой очереди рас
ширения, комбинат факти
чески удвоит производст
венные мощ ности, и выпуск 
только основной п р о д у к
ции — • ж елезного  концент
р а т а —  достигнет 6.460 ты 
сяч тонн в год.

У ж е  в будущ ем  году бу
дет введена в строй вторая 
очередь АБО Ф . И это 
очень важно, потому что 
ковдорский  апатит пробил- 
таки д орогу  к  потребите
лям. Достаточно сказать, 
что М инхим пром  готов п р и 
нять в 1979 году 880 тысяч 
тонн нашего апатитового 
концентрата, а в 1980 —  
1.150 тысяч тонн.

Четвертая очередь рас
ширения комбината —  это 
в какой-то  степени и каче
ственный скачок, рост объ
емов производства будет 
достигнут не только  за счет 
увеличения количества и 
мощ ности единиц о б о р уд о 
вания, но и за счет перехо
да рудника  «Ж елезный» на 
циклично-поточную  техно
логию. Д роб илки  перем ес
тятся в карьер, оттуда про- 
дробленная руда будет по 
даваться по конвейеру пр я 
мо на обогатительную ф аб
рику.

Изучается вопрос перехо
да комбината на ф ак
тически б е з о т х о д н о е  
производство. Если сейчас, 
в среднем  тонна руды  — 
это 400 кг ж елезного  ко н 
центрата, 100 к г  —  апати
тового и остальное —  хвос
ты, то в будущ ем  и остав
шиеся 500 кг пойдут в дело, 
станут сырьем для п р о и з
водства строительных м а 
териалов, в котором  так 
нуждается М урм анская о б 
ласть.

Л ю дям, особенно не ра
ботаю щ им на комбинате, 
слова «третья очередь рас
ш ирения», «четвертая оче 
редь расширения» —  ни
чего не говорят. А  ведь за 
ними не только производ 
ственные мощ ности. Ны 
нешняя четвертая очередь 
уж е  дала возм ожность по
строить в Ковдоре сред 
ню ю  ш колу №  23. Она же 
позволила финансировать 
строительство дороги , к о 
торую  с таким  нетерпени
ем ож идаю т ковдорчане, 
м олокозавод, хлебозавод, 
три детских сада, ф ермы 
крупного  рогатого скота и 
свинарник в подхозе, завер
шить в этом году снос ба
раков, принадлежащ их 
Ж КУ Ковд орско го  ГОКа. 
Потому что четвертая оче
редь расш ирения ком бина
та —  это и почти три тыся
чи квартир в новых домах, 
которы е будут выстроены в 
Ковдоре до 1983 года.

Улица Кошица.

Город расправляет плечи
Каким станет Ковдор в 

обозримом будущем? Че
рез пять, десять, двадцать 
пять лет? Ответить на эти 
вопросы помогают перспек
тивные проектные материа
лы, разработанные Ленин
градским институтом «Лен- 
НИИПроградстроите л ь с.т- 
ва».

Генеральный план города 
Ковдора, утвержденный 
облисполкомом в 1974 го
ду, определил его основные

градостроительные пара
метры до 2000 года. Соглас
но Генплану территория 
города получит свое даль
нейшее развитие в восточ
ном направлении, ее пло
щадь увеличится почти в 
два раза, а население воз
растет при этом в полтора 
раза. Генеральный план 
предусматривает формиро
вание нового общегородско
го центра, который размес
тится севернее улицы Кр-

Фото 10. Петрухина.

шица в месте ее пересече
ния с улицей Комсомоль
ской.

Согласно этому проекту в 
новом общегородском цент
ре будут построены: здание 
административных и обще
ственных организаций горо
да, многоэтажная гостини
ца, кинотеатр, центральная 
городская библиотека, Дом 
быта (строительство кото
рого, кстати, должно на
чаться уже в 1980 году), 
универмаг, универсам, рес
торан, кафе, здание тран
спортного агентства, при
городная автобусная стан

ция и так д а л е е .
От центра города в сто

рону озера Ковдор и обще
городского парка, располо
женного в его прибрежной 
полосе, протянется вдоль 
улицьу Комсомольской ши
рокий бульвар. В парке, на 
замыкании центрального 
бульвара, появится Дом 
пионеров и школьников, ря
дом с которым разместят
ся выставочные павильоны. 
Получит свое дальнейшее 
развитие и спортивная зона 
парка: спортплощадки, кры
тый спортивный зал.

В юбилейные дни нельзя 
не сказать о перспективах 
развития улицы, носящей 
имя одного из основателей 
нашего города — улицы 
Кошица. В проекте деталь
ной планировки ей отводит
ся роль основной магист
ральной улицы города. Ши
рина ее в новом микрорай
оне составит около пятиде
сяти метров. Четырехполос
ная проезжая часть с раз
делительной полосой позво
лит беспрепятственно про
пускать транспорт. Проект 
предусматривает строи
тельство на улице Кошица 
девятиэтажных жилых зд а
ний, которые, несомненно, 
украсят наш город.

М. ЯКОВЛЕВ, 
архитектор Ковдора.

Ф  СЛЮ ДО- 
ДОБЫТЧИКИ

м. в,. ИЛЬЮТОВИЧ, 
директор  комбината  

« К овдорстода»:
—  В десятой пятилетке в 

комбинате введены п р о и з
водственные мощ ности по 
вы пуску 2.000 тонн пром - 
сырца-ф логопита, 33.000 
тонн кусков ого  пегматита. 
О собенно быстро будет 
развиваться комбинат в 
11-й пятилетке. К 1981 — 
1982 гг. производственные 
мощ ности по вы пуску 
кварцполевош патового сы 
рья достигнут 200.000 тонн, 
а к 1985 году, за счет ос
воения м есторож дения ке 
рамических пегматитов 
«Отрадное», еще увеличит
ся на 250 тыс. тонн.

В десятой пятилетке б у 
дет заверш ено строитель
ство 1-й очереди Ковд ор 
ско го  ф логопитового руд 
ника, а в одиннадцатой пя 
тилетке —  построена 2-я 
очередь К овдорского  р уд 
ника с вермикулитовой 
обогатительной фабрикой. 
Выпуск верм икулитового 
концентрата к этому перио
ду предусматривается уве
личить до 150.000 тонн. 
О жидаю т второе рождение 
и старейшие рудники ко м 
бината —  «Риколатва» и 
«Ена».

Наряду с развитием пр о 
мыш ленной базы, за остав
шиеся два года десятой 
пятилетки будет введено в 
эксплуатацию более 330 
квартир в Ковдоре и п о 

селке Енский, детский сад 
и проф илакторий в Ковдо
ре, больница в поселке 
Енский.

Ф  СТРОИТЕЛИ
Ю . М. ЗЕЛИНСКИЙ, 

управляю щ ий трестом  
«Ковдорстрой»:

—  Д о  конца пятилетки 
объемы строительства тре 
ста «Ковдорстрой» соста
вят 32— 33 млн. рублей.

Введенный в этом году 
цех сборного  ж елезобето
на в два раза увеличит 
мощ ности и станет е ж его д 
но выпускать до 30 тыс. 
кубом етров сборных ко н 
струкций. Карьер «Деори- 
товое» позволит будущ ем у 
дробильно - сортировочно
му хозяйству треста обе 
спечить еж егодно  выпуск 
110 тысяч кубом етров щ еб
ня. Закончится и строи
тельство базы управления 
производственно - техниче
ской комплектации по про 
изводству мастик, кровель
ных и отделочных материа
лов. Вместе с новым ас
ф альтно-бетонным заво
дом, цехом  деревообра
ботки все это позволит 
полностью обеспечить н уж 
ды промы ш ленного  строи
тельства города.

О дновременно с разви
тием производственной ба
зы увеличится строительст
во объектов жилья, соц 
культбыта, торговли. 25 ты 
сяч квадратных метров 
собственного жилья обе 
спечат строители в этой пя
тилетке. Кром е  этого ма
ленькие граж дане нашего

города получат 3 детских 
сада на 420 мест, строите
ли —  новый санаторий- 
проф илакторий. П одготов
ку квалиф ицированных спе
циалистов обеспечит го р о д 
ское  проф ессионально-тех
ническое училище. Ковд ор 
чане получат две столовых 
на 300 мест, а строители—  
базу отдыха.

Производительность тр у 
да строителей увеличится 
за счет выпуска продукции 
полной заводской готовно
сти, внедрения ко м п ле кс 
ной и малой механизации 
на трудоем ких погрузочно- 
разгрузочны х работах, на 
отделке. У ж е  в этом году 
на стройки поступит ряд 
облегченны х материалов и 
м еталлоконструкций, а с 
восьмидесятого года— ко н 
струкции из легких метал
лов.

Ф  ЛЕСО
ЗАГОТОВИТЕЛИ
В, к  ВЕРЕЩАГИН, 
главный инженер  

К овд орско го  
леспром хоза:

—  Увеличение выпуска 
товарной продукции без 
повыш ения объема лесоза
готовок —  главная задача, 
которую  предстоит решить 
ковдорским  лесозаготови
телям. Добиться этого 
м ож но  за счет переработ
ки отходов лесозаготовки 
и деревообработки, м акси
мального использования от
ходов с каж дого  гектара 
лесосеки.

В этом лесозаготовителям 
пом огут машины.

У ж е в следую щ ем  году

будет полностью механизи
рована обрезка  сучьев, в 
ближайш ее время на лесо
секи придут бесчокерны е 
трелевочные тракторы. А 
после восьмидесятого года 
валочные машины п о м о 
гут заменить тяжелый и 
опасный труд вальщика ле
са.

О собенно важно сейчас 
реконструировать нижние 
склады Куроптско го  лесо
пункта, построить добавоч
но цех по вы пуску техноло
гической щепы, ведь за 
счет этого возрастет вклад 
К овдорского  ЛПХ в целлю 
лозно-бум аж ную  пром ы ш 
ленность страны. Пока на 
разделке  древесины —  
электропилы. Это труд не 
из легких. Реконструкция, 
которая закончится в вось
м идесятом  году, позволит 
полностью механизировать 
нижнескладские работы. И 
отпадет необходимость в 
электропильщ иках и штабе- 
левщиках.

ф СЛУЖБА БЫТА 
Н. И, ГРИГОРЬЕВА, 

директор  КБО:
—  Увеличить объем ус

луг на душ у населения — 
главная задача ковдорских 
бытовиков. 25 рублей в год 
против сегодняш них 13-ти 
составит это увеличение в 
денеж ном  выражении.

Н еобход им ое '' услови'е 
тому —  подготовка квали
фицированных специалис
тов. Их еж егодно  будет го 
товить М урм анский учеб
но-производственны й ко м 
бинат, а училища Ростова 
и Куйбышева пом огут на

ш им бы товикам повысить 
свою  квалиф икацию.

П ока не хватает п р о и з
водственной площади для 
расш ирения ж енских па
рикм ахерских. Но с о ткр ы 
тием новой цветной ф ото
графии по улице Зеленой 
ковдорчанки см огут поль
зоваться услугами еще о д 
ной парикм ахерской на ул. 
Слюдяной.

С вводом нового здания 
Д ом а быта разрешатся 
проблемы  производствен
ных площадей.

В скором  времени сл уж 
ба бы4а освоит новые виды 
услуг, им будут рады но 
воселы и молодожены , мы 
см ож ем  помочь в уборке  
квартир. В два раза увели
чится в 1979 году ассорти
мент пункта проката.

ф ГЕОЛОГО
РАЗВЕДЧИКИ
Н. Ц. ГОЛИКОВ: 

начальник
Ковдорской  ГРП:

—  Перспективы развития 
Ковдорского  гор н о-о б о га 
тительного комбината свя
заны с эксплуатацией глу
боких горизонтов ж е л е зо 
р удного  месторождения. 
С ущ ествующ ими проектами 
эксплуатация м естор о ж де 
ния предусматривается до 
глубины 600— 650 метров.

По геологическим  пр е д 
ставлениям м есторож дение 
простирается до глубины 
2— 2,5 километра. Задачей 
геологоразведочны х работ 
ближайш их лет и будет 
разведка месторождения 
до глубин, возм ожны х для 
его шахтной отработки 
(около  1,5 километра). Бу
рение скважин на такую 
глубину в Ковдоре п р о ек
тируется впервые. С л о ж 
ность состоит в том, что это 
будут направленные сква
жины, которы е п р о ектиру
ется расположить за конту
рами карьера. Заданы они 
будут в направлении, близ
ком  к вертикальному, а за
тем постепенно угол б ур е 
ния будет доведен до 40— 
50 градусов. Таким обра 
зом  глубина скважины  со 
ставит 2— 2,5 километра.

П еред геологоразведчи
ками поставлены и новые 
задачи по разведке  ке р а 
мических пегматитов.

Карбонатиты —  сырье 
будущ его. Запасы его  п о 
рядка миллиарда тонн. Рас
положены  они вблизи ж е 
лезорудного  карьера и 
особых сложностей для 
разведки не представляют. 
Трудности заключаются в 
технологии получения из 
них апатитового концентра
та. Кальцитовая составляю
щая этого сырья, как п о ка 
зали первые опыты Всесо
ю зн ого  алю миниево-магни
евого института, пригодна 
для спекания с нефелином 
в глинозем ном  производст
ве. Результаты по получе
нию глинозема аналогич
ны с пикалевским  известня
ком , используемы м в про 
мышленности для этих ц е 
лей.
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Б р а т ь я  В е р т е б н ы е
ЛД НОГО примечательных  

человеческих судеб  
неразры вно связаны с два
дцатипятилетней историей  
города. Н ередко  случа
лось, что обосновался в 
Ковдоре человек, а к  нему  
«на подкрепление» приез
ж аю т братья и сестры, р о д 
ственники, друзья. Подчас 
на «семейном совете» 
встретишь работников прак
тически всех предприятий  
города. Есть и династии, 
молоды е идут по тропе р о 
дителей. Хотя бы экскава
торщ ики рудника  «Ж елез
ный» Тихоновы: отец и два 
сына.

С егодня мы знаком им  
читателей с братьями Вер- 
уебными. Ш оф ер автоко 
лонны треста «Ковдор- 
строй» и бурильщ ик Ков- 
д о р ско го  ГОКа, они как бы 
олицетворяю т собой сою з

строителей и горняков.
Будь они рядовыми ис

полнителями, все равно 
честь и хвала им за стро
ительство города, за освое
ние богатств м есторож де 
ния.

О днако рядовыми в тру
довой армии ковдорчан  
братьев Вертебных не на
зовешь. С 1959 года Григо
рий Игнатьевич — се кре 
тарь партбю ро автотран
спортной конторы  треста 
«Ковдорстрой», настоящий  
вож ак коллектива, непре
менный участник всех на
чинаний как в АТК, так и в 
масштабах треста. Столько  
ж е  лет Александр Игнать
евич неизменно избирает
ся проф групоргом  бурови
ков рудника «Ж елезный» и 
с его  именем связаны все 
трудовы е победы коллекти
ва участка и все, что сдела

но для улучшения условий  
труда и быта рабочих, 

Лучший прим ер для тру
д ового  коллектива —  лич
ный пример. За доблест
ный труд Александр И г
натьевич Вертебный на
граж ден в 1970 году Ю б и 
лейной медалью в ознам е
нование 100-летия со дня 
рож дения В. И. Ленина, в 
1972 году —  знаком  «Ш ах
терская слава III степени», 
в 1976 году —  орденом  
Трудового Красного Знаме
ни. Н еоднократно он при 
знавался победителем со
циалистического соревно
вания, занесен в Книгу по 
чета комбината. Прибавим 
к  этому Почетные грам о 
ты, фотограф ии на доске 
Почета треста «Ковдср,- 
строй» в бы лье годы и на 
Галерее Трудовой Славы 
Ковд орско го  ГОКа.

Григорий Игнатьевич в 
1971 году был награжден 
орденом  Трудового Крас
ного Знамени, в 1976 —
орденом  Трудовой Славы 
III степени, в 1976 году 
ему присвоено звание «Ве
теран труда треста «Ков
дорстрой». Тоже неодно
кратный победитель социа
листического соревнования, 
тож е грамоты, благодарно
сти, доска Почета.

Но это, так сказать, па
радная сторона дела. Д р у 
гая же, менее бросаю щ ая
ся в глаза — в повседнев
ном труде, подтверж даю 
щ ем вы сокое звание совет
ско го  рабочего. Братья 
Вертебные с честью стоят 
на трудовой вахте. Тонны 
груза и метры скважин — 
их ежедневный вклад в 
экон ом ику  города, в эконо
м ику  Ковдора.

Александр Игнатьевич Вергебный.
Фото 10. Петрухина.

Григорий Игнатьевич Вертебный.
Фото В. Михалюка.

Ш о ф е р
—  В 1957 году здесь, на 

севере, остался после сл уж 
бы в армии, старший брат 
Александр. Приехал к не 
м у и я. П омню  небольшой 
поселок в лесу. Летом гри 
бы у самого порога. Навер
ное, потому, что этому го 
роду отданы лучшие годы, 
что для каж дого  находит
ся здесь свое значимое 
дело, сродниться с Ковдо- 
ром  было легко, В 1960 го 
ду, когда  вышел срок моей 
службы в рядах Советской 
А рм ии, уж е  не задумывал
ся, куда ехать.

Еще до Ковдора за ко н 
чил Д егтяревское училище 
механизации сельского хо 
зяйства. Правда, работы по

специальности в начале не 
нашлось —  трудился на пи
лораме КПП треста «Коль- 
строй» рабочим. Потом в 
качестве водителя автоба
зы Ковд орско го  ГОКа, вы
возил вскры ш у из карьера. 
С тех пор  не вы пускаю  из 
р у к  ш оф ерской баранки. В 
1963 году закончил вечер
ню ю  ш колу.

Трудные годы. Н еобхо
дим о было помогать друг 
другу , и судьба накрепко  
завязала нас в коллектив. 
Тем более ценно для меня 
доверие людей. В 1964 го 
ду был избран депутатом 
Кировского  районного С о
вета. В 1969 году ко м м у 
нисты избрали меня се кре 
тарем партийной организа
ции АТК треста «Ковдор
строй», и с тех пор бес

сменно на этом посту. В то 
время организация насчи
тывала около  двадцати пя 
ти человек. Теперь у нас 
только ком мунистов пять
десят, сила немалая.

Интересно работать в 
коллективе, которы й скла
дывался на твоих глазах. 
Братья С орокины , А. Ярош, 
В. Васильев —  их немало 
таких, что накрепко  связа
ли свою судьбу с лю бимы м 
делом, с общ ественной 
ж изнью . Благодаря им о к 
репла ком сомольская о р га 
низация автотранспортной 
конторы . М олодежь посто
янно в центре внимания 
ком мунистов. М ы присут
ствуем на всех заседаниях 
ком сом ольско го  бю ро, за
слушиваем комсомольцев 
на своих собраниях. Боль
ш ую  помощ ь оказали ко м 
мунисты м олоды м  во вре
м я ударной вахты в честь 
X V III съезда ВЛКСМ.

Часто вспоминаю  день 
откры тия пам ятника-м ем о
риала погибш им  воинам в 
1974 году. Он вылился в 
настоящее торжество р о д 
ства поколений. Такие м и 
нуты не забываются. И хо 
рош о, что ветераны -ком 
мунисты  придаю т этому 
больш ое внимание.

С егодня меня как депу
тата К о вд орско го  го р о д 
ско го  Совета заботит лицо 
м оего  города, его благо
устройство. Он будет расти 
с каж ды м  годом . Поэтому 
особенно важно п ерспек
тивное планирование, а не 
самодеятельность, в р е 
зультате которой в М и кр о 
районе не осталось ни о д 
ного деревца. Н есколько 
предлож ений по озелене
нию города вносил и я на 
депутатских сессиях. Это и 
огораживание ш такетни
ко м  зеленых насаждений, 
и вывоз ила с про м е ж уто ч 
ного  отвала в город  вме
сто чернозема.

М ногое  приходится д е 
лать, выполняя наказы и з

бирателей. Н екоторы е из 
них уж е  выполнены. Так, 
например, откры то авто
бусное движ ение м еж ду 
Ковдором  и Еной. Как толь
ко  четко установятся грани
цы станции, будет пр о л о 
ж ен тротуар от нее до ули
цы Ленина.

Но преж де  всего я во 
дитель АТК, и здесь меня 
радует, что успеш но спра
вился наш коллектив с пла
ном первого  квартала, что 
выполнили задание гр у з о 
перевозок в мае.

Б у р и л ь щ и к
— После Черниговщ ины на 

севере все было необы ч
но. Но солдат не выбирает 
место службы. Конечно, 
случайность, что оказался 
я в этих краях. Но когда 
доводилось проезжать м и 
мо стройки, отмечал, как 
прибыл м о с т о п о е з д ,  
были восстановлены бара
ки, рос поселок.

В декабре 1955 года, за 
кончив службу, мы со Сте
паном Коваленко (он и 
сейчас трудится дробиль
щ иком  в КПП треста «Ков
дорстрой») решили при 
ехать в новый поселок.

Поступил в деревообра
батывающий цех строи
тельного управления. Сна
чала откатчиком , потом 
пом ощ ником  рамщ ика. 
Вскоре доверили мне воз
главить бригаду из 20— 22 
человек. Три года, до 1958, 
было не до отпусков, очень 
м ного  работы.

В числе трех первых в 
Ковдоре бригад наша ле
сопильная стала бригадой 
ком м унистического  труда. 
Лесоцех тогда был пред
приятием номер один. 
Строились бараки, д ере 
вянные дома, и все начина
лось с нас. Предприятие 
стало постепенно сверты
ваться, и к  1964 году ос

новное было уж е сделано.
Встретил как-то  меня 

главный инженер рудника 
Зерщ иков. Спрашивает: по 
чему к нам не идешь? Тог
да, в 1964 году, готовили 
рабочих по ускоренной 
программе. Судите сами: 
неделю длились курсы  по 
мощ ников бурильщ ика. Че
рез два месяца начальник 
участка Михаил Лазаревич 
Назаренко предложил мне 
перейти пом ощ ником  на 
новый станок —  СБШ. С о
гласился, и вскоре стал 
уж е  машинистом. Опытные 
бурильщ ики не сумели сра
зу пересесть с ударно-ка
натных станков, не сразу 
оценили преимущ ество но 
вых. Так с сентября 1964 
года по сей день работаю 
маш инистом бурового  стан
ка.

И все же, если говорить 
о труде и его результа
тах, я начал бы вот с чего. 
С семи лет привы к я к не
легком у труду колхозника, 
боронить ещ е до школы 
начал. А потом сорок пер 
вый год, мне одиннадцать 
лет. Бригадир говорит, что 
война войной, а сеять надо.

Нам говорит, пацанам, 
взрослые на фронте. И се
яли. Учились, как могли, 
урывками. Сидели в клас
се, а бригадир зайдет и 
скажет: скот голодный, на
до за сеном ехать. Д о  сих 
пор, как приеду домой, 
отдыхаю только в день 
приезда и отъезда. Осталь
ное время работаю как 
колхозник, что и они: к о 
сить ли, копать ли картош 
ку.

Именно оттуда у меня и 
то единственное настрое
ние, с которы м  включаю 
буровой станок: если не
сделать норму, так зачем 
ходить на работу?

Две родины у меня, это 
Черниговщ ина и Ковдор. 
Никогда еще не задумы вал
ся —  уехать ли отсюда? 
Здесь я женился, а д оч 

ки мои уж е  стопроцентные 
ковдорчанки. Д аж е  на ка 
никулы не хотят уезжать, 
так им здесь нравится.

Д ля меня Ковдор —  это 
в первую  очередь город  
строителей. Это теперь не 
замечается полярная ночь, 
а тогда она давала о себе 
знать. Пополнение строй
ки, работники будущ его 
комбината уж е  устраива
лись не на пустом  месте: и 
жилье, и электричество. 
Поэтому подвиг первых 
строителей забыть нельзя.

Наш буровой участок 
встречает юбилей, как го 
ворится, во всеоружии. Не
мало побед одержали ков 
дорские  буровики. О собен
но в последние годы, и 
здесь надо отметить осо
бую  роль начальника участ
ка Вячеслава Михайловича 
Абрамова. При нем уча
сток встал на ноги. И в р е 
кордах буровиков его не
малая заслуга. Помню, как 
несколько лет назад п о д 
хлестнул он наше сам олю 
бие, обратив внимание на 
заметку в «Полярной прав
де» о соцобязательствах 
Рывкова из «Печенганике-1 
ля». Рывкова мы тогда пе
регнали. С этого и нача
лось.

Как назло, в канун ю б и
лея не очень ладилось в 
нашем экипаже. На блок в 
мае обруш ился паводок, 
чуть не Каж дую  скважину 
по три раза перебуривали. 
Но духом  не падаем. Толь
ко  что экипаж  смонтировал 
новый станок —  первый 
на участке станок СБШ 
усиленной конструкции. 
Воронеж ские м аш инострои
тели учли замечания бу
рильщ иков. Вернусь из от
пуска, будем  обкатывать н о 
вый СБШ. Д ум аю , что он 
пом ож ет справиться с со 
циалистическими обяза 
тельствами.

Е. ТРУБИН,
А. ФАРАФОНОВ.

ф В НОМЕР! ф

Программа 
намечена

6— 7 июня в Ковдоре со 
стоялось очередное засе
дание Координационного  
Совета социалистического 
соревнования предприятий 
Северо-Запада «Уголь —  
металл —  руда —  тран
спорт». В заседании участ
вовали представители Че
реповецкого  металлургиче
ско го  завода, комбината 
«Воркутауголь», Пикалев- 
ско го  производственного 
объединения «Глинозем»,

Л Р У А Н Ы Н

ШкОВАОР

О  1?:
ИЮНЯ

1978 года

объединения «Вторчермет», 
О ленегорского  и Ковд ор 
ско го  горно-обогатитель
ных комбинатов. К сож а 
лению, эффективность
встречи была снижена из- 
за отсутствия представите
лей О ктябрьской и С евер
ной ж елезны х дорог.

Участники совещания об
менялись инф ормацией о 
положении дел на пред
приятиях, выработали р е ко 
мендации очередному со 
вещ анию см еж ников в Вор
куте, в августе 1978 года.

Почетная 
грамота

6 июня состоялось со
брание группы  народного 
контроля К овдорского  
ГОКа. С отчетом о работе 
народных контролеров с 
апреля 1976 года по май

1978 года выступила пред 
седатель группы  Н. Н. К у 
димова.

В работе собрания при
няли участие член бю ро  
горком а  КПСС, председа
тель К ировского  го р о д ско 
го комитета народного 
контроля М. К. Михеев и 
секретарь партком а ГОКа 
Ф . Н. Никитин.

В заклю чение товарищ  
Михеев вручил народным 
контролерам  комбината 
Почетную  грам оту Ком и
тета народного  контроля 
СССР.

Внимание, 
конкурс!

Комитет ком сомола Ков 
дор ско го  ГОКа объявляет 
см отр -конкурс  на звание 
лучш его м олодого  рацио 
нализатора комбината, по

с в я щ е н н ы й  601-летию 
ВЛКСМ. В конкурсе  могут 
принять участие молодые 
люди не старше 30 лет. 
Итоги будут подведены в 
октябре 1978 года.

Предпочтение будет от
дано предложениям , пре 
дусматриваю щ им м ехани
зацию  тяжелого ручного  
труда, а такж е отличаю 
щ имся оригинальностью и 
новизной решения.

Рацпредложения пода
вать в БРИЗ комбината с 
пометкой «На конкурс».

Среди наград победите
лям —  льготные путевки 
Бюро м еж дународного  м о 
лодеж ного  туризма «Спут 
ник», бесплатные путевки 
в проф илакторий, д ен е ж 
ные премии.

О. М О Г У Р Е Н К О , 
секретарь комитета 
В Л К С М  Ковдорского 
ГО Ка.

Как  
сработали  
в мае

КОВДОРСКИЙ 
ГОРНО- 

ОБОГАТИТЕЛЬНЫЙ 
КОМБИНАТ 

Горняки добыли сверх 
плана 32 тысячи тонн руды. 
План вскры ш ны х работ и 
вы пуск железного концент
рата — 100 процентов, апа
титового — 100,6 процента, 
бадделеита — 100,2 процен
та. Содержание железа в 
концентрате — 'плановое* 
63,10; но влажность ниже 
нормы.

Коллектив не справился 
с заданием по валовой 
продукции — минус 149 ты 
сяч рублей. Задание но реа
лизации превышено на 200 
тысяч рублей —  105,3 проц.

гф ИТОГИ ф
ТРЕСТ 

«КОВДОРСТРОЙ»
Коллектив не справился 

с заданием по генподряду
— 94 процента. Собствен
ными силами — 88 процен
тов (план — 1.640 тысяч 
рублей строительно - мон
таж ны х работ, фактически
— 1.446 тысяч рублей). На 
объектах пускового ■ ком-: 
плекса освоено лишь 1.013 
тысяч рублей из запланиро
ванных 1.300.

КОВДОРСКИЙ 
ЛЕСПРОМХОЗ

План реализации лесоза
готовители перевыполнили 
на 31 тысячу рублей (112,2 
процента). Сверхплановая 
вывозка составила 600 к у 
бометров, разделка деловой 
древесины — 0,8 тысячи
кубометров. Производи
тельность труда — 103,7
процента к  плановой.



БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Дневник 
штаба
В У К С

5 июня. П онедельник.
Ком сом ольске  - м ол о д е ж 
ная бригада Прибалтийско
го специализированного у п 
равления «С пецжелезобе 
тонстрой» А. Соломонова 
12 июня полностью за ко н 
чит работы на 150-метро 
вой трубе ТЭЦ.

6 июня. Вторник. Д о  сих 
пор не предоставлен фронт 
работ участку «Севзапэлек 
тромонтажа» в помещ ении 
ПСУ-70-1.

7 июня. Среда. Полным

ходом  идет строительство 
площ адок на отметке 
«-)-3,0» первой обогати 
тельной секции. Строители 
войдут в граф ик до 20 ию 
ня.

Полностью закончен д е 
монтаж  мельницы первой 
обогатительной секции. Ра
бочие участка «Бурвзрыв 
пром» начали подготовку к 
взрывам основного фунда 
мента.

Сегодня в 16 часов 
бригада слесарей участка 
обогащ ения приступит к 
дем онтаж у оборудования 
м окр ой  магнитной сепара
ции на отметке «— 0,50».

М . Ш Е Р П И Л О В , 
начальник штаба В У КС .

Шагать, 
так вместе

5 июня м онтажники «Сев 
запэнергомонтажа» присту
пили к сборке  первого  па
рового  котла нового к о р 
пуса ТЭЦ. В течение трех 
дней им предстоит устано
вить шесть 12,5-тонных с е к 
ций водяного эконом айзе
ра. Закончить монтаж  ко т 
ла полностью и передать 
его для обм уровки  см е ж 
никам —  «М осэнергом он- 
тажизоляции» —  энерго 
м онтажники собираются 
уж е  в этом месяце.

Трудно без мостового 
крана. Его есть где уста
новить, но самого десяти
тонного крана нет, он по 
явится на площ адке неиз
вестно когда. Известен по 
ка только его ном ер —  
43758. И изоляционщ иков 
на площ адке нет, хотя уж е 
сейчас необходимо по хо 
ду сборки котла уклады 
вать теплоизоляцию  в 
ячейки водяного эконом ай
зера. Потом придется с 
куда больш ими затратами, 
с лесов, выполнять ту же 
работу.

В. КАПАЧИНСЖИЙ, 
начальник Ковдорской 
площадки «Севзап- 
энергомонтажа».

Лесорубы, 
на старт

Все коллективы объеди
нении «Мурманлес» посла
ли самых опытных вальщ и
ков на областные соревно
вания, проходившие в Нот- 
озерском леспромхозе.

Организаторы поставили 
целью соревнований попу
ляризацию нелегкого труда 
лесоруба, демонстрацию 
подлинной производствен
ной культуры, совершенно
го владения техникой.

Программа в этом году 
была усложненной. Судей
ская коллегия оценивала 
мастерство и профессио
нальные навыки соревную
щихся при действиях на па
секе и иа стендах. Строгое 
соблюдение правил техники 
безопасности считалось обя
зательным условием. К аж 
дый лесоруб выполнил пять 
упражнений. Н адо было в 
определенном направлении 
повалить дерево, точность 
фиксировалась вешкой, рас
положенной в 10 метрах от

дерева. Затем бензопилой 
обрезать сучья, при этом 
каждый сучок надо срезать 
заподлицо и не повредить 
ствол. На стендах участ
ники готовили пилы к р а 
боте, выполняли комбини
рованную раскряжевку и 
распиливали стволы на 
точность.

Ковдорский леспромхоз 
представляли два вальщ и
ка: И. Е. Павлов и А. Е. 
Горшков. Успешно высту
пил Павлов, он спилил де
рево так, что оно упало на 
вешку, точно выполнил и 
остальные упражнения. В 
итоге 959 очков и второе 
место. Призерами стали так
ж е Н. С. Дулецкий из Умбы 
и Ф. Ф. Левкин из Монче
горска. Вскоре победители 
будут участвовать в зо
нальных соревнованиях Се
веро-Запада—в Плесецком 
леспромхозе Архангельской 
области.

В. J1EBOEB, 
старший инженер по 
ТБ Ковдорского лес
промхоза.

ф ИНТЕРВЬЮ ПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕ

Лето. Время отпусков, к а
никул. Правда, омрачается 
оно подчас в очередях 
у желе з н о-д о р о ж н ы х 
касс. «Но и з б е ж а т ь  
этого можно», — сказал в 
интервью с нашим коррес
пондентом начальник ж е
лезнодорожной станции 
Ковдор Петр Михайлович 
Яблоновский:

— Вот уже третий год с 
15—20 мая жители Ковдора 
ездят в вагонах прямого 
сообщения Ковдор—Ленин
град и Ковдор—Москва (3 
плацкартных вагона ежесу-

Билет в  кармане?
точно). Билеты в эти ваго
ны распределяются в Ков
доре, выделяем только 12 
мест для жителей Ены и 
Риколатвы. А уж  все остав
шиеся места в день отъезда 
передаем в Кандалакшу. 
Заказы вать билеты на эти 
поезда желательно тоже за 
15 суток. В таком случае 
мы гарантируем вторую 
плацкарту в Москве и Л е
нинграде для дальнейшего 
следования.

Вызывают недовольство 
ковдорчан боковые места, 
но этого не избежать—пря
мые вагоны пока только 
плацкартные.

Сложнее приобрести би
леты в Москве и Ленингра
де на обратном пути. Но 
ведь в услугах, которые 
предоставляет железная до
рога пассажирам, преду
смотрено и это. Ковдорчане 
почему-то не пользуются 
правом предварительного

заказа, и зря. Если обратить
ся за 45 суток, то можно 
приобрести в кассе билет 
туда и обратно.

Вызывает неудобство и 
отдаленность железнодо
рожной кассы от города. В 
этом году с этим придется 
мириться. Но исполком по
дыскивает помещение для 
городской кассы, и, по всей 
вероятности, на будущий 
сезон такая касса в городе 
будет открыта.
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А. КОСАРЧУК

П родол ж ение  
сл е д у е т

Мне раньше приходилось строить водопроводы в 
условиях Заполярья. Но чтобы из асбоцементных труб 
— не слышал. Обратился в трест за разъяснением. Там 
сказали, что практики строительства таких водопроводов 
в области нет. Но металлических труб в леспромхоз 
никто не даст, не хватает их для промышленных объек
тов и больших городов. Я робко попытался доказать, 
что в трубах будет давление больше пяти атмосфер и 
что нужны только чугунные трубы. Тем более, что и 
паспорта на асбоцементные трубы нет.

Но трест далеко, а я жил в одном поселке с коллек
тивом леспромхоза. Если потратим средства, построим 
водопровод, а он не будет действовать, как я тогда себя 
буду чувствовать? Как смотреть в глаза людям. И тогда 
потихоньку начал упрашивать снабженцев управления 
достать 500 метров чугунных труб, но чтобы трест об 
этом не знал. У нас был хороший опытный снабженец 
Е. Г. Франк, его многие помнят. Он долго ездил, но 
трубы привез. Конечно, не без ведома Голубева. Это 
уже вселяло некоторую надеж ду на успех. С большими 
трудностями и многократной заменой на отдельных 
участках асбоцементных труб ковдорский участок «Сан- 
техмонтажа» все ж е смонтировал их. Намучались и мы, 
и эксплуатационники, но водопровод и до сегодняшнего 
дня действует.

Были и успехи, им радовались. Были и неудачи, их 
стойко переносили все вместе. И как в каждом коллекти
ве, в ряды хороших, исполнительных и дисциплиниро-' 
ванных людей затесались пьяницы и прогульщики. И 
боролись мы с этим злом тож е дружно и организован
но, всем коллективом.

Кроме общепринятых методов воспитательного и ад
министративного характера применяли и самодеятель
ные.

Все основные бригады работали по аккордно-пре
миальным нарядам. А каждый прогул по такой систе
ме оплаты труда резко снижает премию всей бригаде. 
Однако работнику, совершившему прогул, разрешалось 
возместить убытки в воскресенье на обработке бревен, 
н только днем, чтоб на глазах у всего коллектива. Если 
он в тот день средне-бригадную норму не выполнял, от
гул ему не засчитывался. И виновник на несколько дней 
переводился на подсобные работы в женскую бригаду, 
хотя и по своему разряду. Больше двух дней ни 
один там не выдерживал. Это было необыкновенно тяж 
кое испытание: колкости, понукания и смех. Сразу отби
вало охоту к пьянкам и прогулам. Применялся этот 
верный метод как крайняя мера, и нечасто.

Хоть и нелегко было работать при разбросанности 
объектов почти на 100 километров, не помню случая, что
бы кто-нибудь отказался от любой, самой трудной рабо-
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ты или поездки на трассу ЛЭП. И хочется добрым сло
вом вспомнить коллективы бригад, которыми руководи
ли такие опытные специалисты, как П. Д , Сычев, А. А. 
Осетров, П. В. Зедгенидзев, И. И. Малышев (сам вы
пускник ФЗУ и бригадир молодежной бригады). С 
большим удовлетворением вспоминаю замечательных 
тружениц — В. Петросаенко, Н. Малышеву, И. Волко
ву, А. Олиференко и других.

Задание, которое ставилось перед участком на три 
года, было выполнено. К середине 1957 года участок был 
расформирован. Большинство строителей переехало в 
Ковдор, где и теперь трудится. Часть осталась рабо
тать в леспромхозе. Некоторые не дожили до наших 
дней.

Производственные мощности леспромхоза с к аж 
дым годом возрастали. Рос и объем лесозаготовок. 
Вскоре стало ясно, что сырьевая база и здесь резко со
кращается. Н ачалась ориентация на новую Гирвасскую 
перспективную сырьевую базу. К  этому времерн лес
промхоз перешел уж е в систему Министерства лесной 
промышленности. В 1955 году образовался Ковдорский 
лесопункт. Через несколько лет в Ковдор переехало и 
управление леспромхоза. Предприятие теперь называет
ся не Енским, а Ковдорским леспромхозом. В Куропте 
остался лесопункт.

1955 год. Его можно назвать переломным, начался 
переход к строительству постоянных объектов. Но и от 
времянок мы еще не могли отказаться. Ж изнь требо
вала. Я уже говорил, что в начальный период мы вы
нуждены были начать с переходной базы стройиндуст
рии, как трамплина к постоянной базе. И вот в 1955 
году трамплин был создан.

Н а территории нынешнего управления механизации 
строительства и базы «М еталлургпрокатмонтажа» был 
построен бетонно-растворный узел в деревянном утеп
ленном помещении и небольшой, на четыре пропароч
ные камеры, полигон. Это позволяло бесперебойно обе
спечивать стройку бетоном и раствором и изготовлять 
в небольшом количестве железобетонные изделия, глав
ным образом перемычки, небольшие прогоны, плоские 
плиты и кольца для колодцев. Иначе невозможно было 
начинать строительство ни кирпичных жилых и промыш
ленных зданий, ни прокладывать подземные коммуни
кации.

На .первом этапе строительства такого небольшого 
ассортимента железобетонных изделий хватало. Дело 
в том, что застройка поселка проектировалась двух- и 
трехэтажными домами с кирпичными стенами, деревян
ными перегородками и такими ж е перекрытиями. На 
промышленных объектах перекрытия проектировались 
из монолитного бетона. Это и позволило обходиться 
минимальной номенклатурой сборных железобетонных 
изделий. Массовое применение сборного железобетона 
началось в 1960 году, когда начался переход к строи
тельству современных четырех -и пятиэтажных домов, 
в начале по ул. Парковой, а затем и в других местах.

* Продолжение. Начало см. в номерах от 19, 26 мая 
и 2 июня с. г.

Эй, вратарь, 
готовься к бою

9 июня стартует футболь
ный чемпионат области. Д е 
сять команд подали заявки. 
Среди них нет неудачников 
прошлого сезона — футбо
листов Никеля и Полярных 
Зорь. Вместо них включены 
«Судоремонтник» из Росля
кова и «Шторм» из Севе
роморска. Остальные — 
«знакомые все лица»: 
«Авангард», «Маяк», «Авто
мобилист» (все из М урман
ска), «Североникель» (Мон
чегорск) , «Металлург» 
(К андалакш а), «Апатит» 
(Кировск), «Горняк» (Оле
негорск) .

Нашу команду тренирует 
Юрий Ивашин. Состав, в 
основном, прошлогодний. В 
воротах будет стоять Сер
гей Лукьянцев. Линию за 
щиты составят: Валерий
Мышляев, Владимир Фи
липпов, Михаил Козич, Ми
хаил Анисимов и, по-види
мому, я: травмирован
Владимир Гладких, один из 
основных игроков обороны. 
В середине поля будут дей
ствовать Виктор Бухтей, 
Николай Котик, Алексей 
Демуха. Много ждем от на
падающих — это Юрий 
Ивашин, Юрий Ткаченко, 
Владимир Кудрявцев, Юрий 
Лукьянцев. Возможно, бу
дет у нас и пополнение.

Команда считает своей 
задачей выступить лучше, 
чем в прошлом сезоне (тре
тье место).

Первую игру на кубок по 
жребию будем играть в П о
лярном с местной командой 
и в случае успеха примем 
дома один из Мурманских 
клубов.

Настроение у всех ребят 
отличное. Неплохо подгото
вились физически. А как бу
дем играть — покажут пер
вые ж е мйтчи. Сегодня в 
18 часов «Горняк» прини
мает прошлогоднего чем
пиона области — мурман
ский «Автомобилист».

В. НАВРОЦКИЙ, 
капитан команды
«Горняк».

Огненный 
экзамен

26 мая после консульта
ции перед экзаменом вось
миклассники из школы 
№ 23 проходили мимо
строящегося дома и заме
тили огонь.

Ребята эти оказались чле
нами Ю Д П Д (юные друзья 
пожарной дружины). Т яж е
ло или легко было им и их 
командиру Андрею Бульби- 
ну, я не знаю, но пламя 
они погасили. Вступить в 
схватку с огнем не каждый 
сможет, тем более победить. 
Д ля этого нужно иметь на
выки.

Судите сами. В течение 
двух лет юные друзья по
жарников ходили на заня
тия в пожарную часть. В 
1977 году на соревнова
ниях игры «Зарница» в 
Мурманске стали победи
телями по прикладным ви
дам. В этом году — третье 
место в соревнованиях на 
штурмовой лестнице в Апа
титах.

Сейчас ребята сдают эк
замены за 8 классов и меч
тают продолжать учебу в 
Суворовском училище.

В. ЧЕТКИЙ, 
инспектор Госпожнад
зора.

ф СПОРТ ф '
В эстафете вышли на 

старт команды пятнадцати 
классов. Никто не хотел от
ступать, но как всегда, бы
ли и победители и побеж
денные. Поздравления при
нимали ребята из 4 «В» 
(физорг Игорь Туманов), 
6 «В» (физорг Наташ а Тре- 
филова), 7 «А» и 9 «В» (фи
зорги Анатолий Неелов и 
Сергей Романов).

Пионеры из 4 «В» выигра
ли и футбольный турнир в 
своей возрастной группе. 
Среди победителей также 
футболисты 6 «А» (физорг 
Андрей Андриян), 7 «Б» и 
9 «Б» (физорги Олег Куни
цын и Николай Хохлов).

Особенно хочется отме
тить ребят из седьмого «Б», 
они впервые добились та 
кого успеха.

М. ГУСЛЕНКОВ, 
ученик 10 класса «А» 
ш колы  № 18.

Дорожки 
юных

В честь наступающего 
городского праздника 
спортсмены восемнадцатой 
школы провели соревнова
ния, включавшие многоэтап
ную эстафету и футбольный 
турнир.

Начали 
с кросса '

Сиортсмены комбината 
открыли летний сезон. По 
традиции начали с кросса. 
К легкоатлетам Ковдорско
го ГОКа присоединились 
физкультурники других 
предприятий города. А все
го 88 бегунов вышли на 
старт. Но нельзя оправдать 
те коллективы, что само
устранились от соревнова
ний (Ж КУ, электроцех, 
ЦПП, РМЦ, энергоцех).

Победила, как и ож ида
лось, команда рудника 
«Железный». Во второй 
группе цехов самыми быст
рыми были спортсмены от
дела технического контро
ля.

Первые места в личном 
зачете (среди легкоатлетов 
комбината) заняли: Н. Сте- 
пановская (ОТК), Н. Бота- 
нина (ЦТТ), В. Егоров 
(обогатительный комплекс) 
и А. Азаренко (рудник 
«Ж елезный»).

Особенно интересно раз
вивались события на самой 
длинной дистанции — три 
километра. Сюрпризом ста
ла победа Ю. Ткаченко 
(рудник «Железный»),

С. НИКАНДРОВ, 
главный судья сорев
нований.

Р  ч л п ы и
ШКОВАОР

9 июня 
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РЫБАЦКОЕ СЧАСТЬЕ ф
„КТО помнит 
ПРОШЛОЕ, 
ТОТ ЦЕНИТ 
НАСТОЯЩЕЕ"

Эти строки, как и все по
следующие, мы взяли из 
стихотворений, посвящен
ных 25-летию Ковдора. Для 
многих читателей нашей 
газеты Ковдор стал «пер
вым городом на краю зем
ли» в местах трудных и су
ровых:

«И там, где ныне улицы, 
проспекты бывали случаи 
нередки — встречался миш
ка косолапый на пути» — 
пишет бывший начальник 
отдела кадров треста «Ков
дорстрой» Екатерина Тимо
феевна Грибова. И далее:

Бывало часто оставались
и без света,  

«Единственный д в иж ок
из строя выходил.

В памяти оживают и ф а
милии первостроителей:

Федянин, Туповы, /Петровы 
И Александр Косарчук, 
Многосемейные Скворцовы 
И Боря с Сашей Карасюк, 
Их всех, друзья ,

не перечислишь, 
Их много было «чудаков».
А .«чудакам» бывало не

легко:
О бедать приходилось

в сухомятку,  
Одна столовая  в ту пору 

здесь была.. . 
Их имена запечатлеть

хотелось бы 
В названьях  улиц,

коллективов и бригад.
А что? Может, автор и 

права. И  как подтвержде
ние этой мысли, в тресте 
«Ковдорстрой» сейчас раз
вернуто соревнование за 
обладание призом имени
В. А. Чиркина — ветерана- 
первостроителя города.

Студентка Е. Князева, 
знает о строительстве Ков
дора только по рассказам 
отца, но с каким чувством 
гордости за свой край го
ворит она:

Слились в Ковдоре,
Как строки сливаются в стих 
Ж елезо ,  слю да ,  апатит  
И россыпи судеб людских.
Д ля нее Ковдор, прежде 

всего, ударная комсомоль
ская стройка — страничка 
славной цстории Ленинско
го комсомола, поэтому 
вполне оправдана и патети
ка: «Салютом комсомоль
ской стройке сверкает свар
ка».

Н а долю телефонистки 
ППЧ-12 Нины Александров
ны Бородиной в свое вре
мя выпало далеко не ж ен
ское занятие — строитель
ство линии электропередач 
от Червас-Губы до Ены. 
Всего 50 километров, но по 
тем масштабам, когда кир
ка, лопата и топор — вся 
техника, это было трудно: 

Долбили  грунт,
морозом скованный, 

Кувалдой с клином,
и киркой-.. 

Поселок рос, а  с ним и люди 
М ужали,  крепли и росли! 
Рождались и новые семьи. 

В этом году у Нины Алек
сандровны — серебряная 
свадьба. ,

Н. НИКИТИНА.

Страница 
за страницей

Месяц, предшествовав-: 
ший юбилейным дням был 
наполнен многими события
ми. «Мы шагаем со взрос
лыми», — на такую тему ри
совали на асфальте школь
ники города.

Преподаватели и учащиеся 
детской музыкальной шко
лы показали свое искусст
во на отчетном концерте во 
Дворце культу-ры. Своеоб
разным отчетом стало вы
ступление самодеятельных 
коллективов Дворца куль
туры.

Приятное впечатление 
осталось у зрителей и пос
ле успешного выступления 
агитбригады «Искра» тре
ста «Ковдорстрой», в про
грамме которой очень эмо
ционально прослеживается 
история строительства Ков
дора, его будущее. Привле
кает многочисленных посе
тителей и открывшаяся в 
Д К  выставка художников 
Мурманска, работы кото
рых посвящены городу, его 
людям.

А юные краеведы школы 
№ 17 под руководством
учительницы А. И. Кавери
ной собрали уникальные 
экспонаты, которые лягут 
в основу школьного музея 
о Ковдоре.

Л. ГЕРАСИМОВА,
заведующая внештат
ным отделом культуры

горисполкома.

На сцене 
„Искры**

2 июня в 19 часов в клу
бе треста «Ковдорстрой» 
перед ветерана ми-строите
лями города со специальной 
программой выступила агит
бригада «Искра». Приятно 
порадовали сцены из исто
рии строительства города, 
песни, слова и м узы к у 'ко 
торых написали участники 
самодеятельности. _ После 
вручения юбилярам ценных 
подарков, цветов, почетных 
дипломов, главный инженер 
треста Виктор Ермрлаевич 
Курганов поблагодарил ве
теранов за тот прочный 
фундамент, что уложили 
они в суровую польскую , 
землю.

К сожалению, на вечере, 
который мог бы иметь 
большое воспитательное 
значение, не было комсо
мольцев, молодых продол
жателей дел ветеранов. Это 
упрек в адрес комитета ком
сомола треста «Ковдор
строй».

С интересной программой, 
подготовленной агитбрига
дой, ковдорчане смогут по
знакомиться завтра, во вре
мя торжеств на стадионе. 
Хорошо бы, чтоб ее увиде
ли как можно больше моло
дых людей.

Утро на озере.

Летающий сиг
Это было лет десять на

зад, весной, в мае. Л ежу 
около лупки, а рыба ника
ких признаков жизни не 
подаст. Солнце, тишина. 
Задремал. ГРвдруг неожи
данно удар по правой ще
ке. Выронил удочку, вско
чил на ноги, не могу по
нять, что произошло. Н а
гнулся за шапкой, гляжу, 
сзади лежит сиг, граммов 
на 250—300 и шевелит 
жабрами. Взял я его в ру
ки, подержал и отпустил 
обратно в лунку. Думаю, 
иди себе, гуляй. Р аз убе
жал от щуки, страху на ме
ня нагнал, т о 'ж и в и  себе 
дальше.

11о только с того момен
та начали у меня седеть 
волосы. А через несколько 
лет поехал я в Ярославль, 
к сестре, уже изрядно по
седевший. Думаю, дай зай 
ду в парикмахерскую, по
крашу волосы. Зашел, сел 
в кресло, жду. Появляется 
женщина, лет 35, а может 
и меньше, выглядит моло
до. «Что вам угодно?» — 
и смотрит на меня, — «Я, в 
вас ничего не нахожу, вы 
подстрижены и побриты».

Я говорю: «Волосы мне 
перекрасить». «Да, — отве
чает она, — седины у вас

хватает». И начинает мне 
вопросы задавать: «Пере
живаний много в жизни 
было?». «Нет», — отвечаю. 
«В семье, может быть, к а 
кие острые моменты?». Я 
говорю — не было. «Может 
быть, по работе что не кле
ится?». Я ей обратно: да
нет, все в порядке.

«А где же, — спрашива
ет, — вы седину подхвати
ли в таком возрасте?». Ну, 
я ей и рассказал, как по
встречался с сигом, it как 
стал седеть от испуга. Она 
смотрит на меня и говорит:

— Вы откуда родом?
— Из Вологодской обла

сти.
— Ну это вполне очевид

но.
Тут уже меня задело. А 

она наседает: «Что это ли
цо у вас покраснело, не 
мужик, а морской окунь!».

Тогда я ей и говорю: «Вы 
окуня знаете; а сига виде
ли?».

— Нет, — отвечает, — 
мне и знать не обязательно.

Я возмутился: «Я не у
следователя! ПриступайФе, 
делайте со мной что нуж
но».

Она мне: «Ничего я де
лать не собираюсь, пот,ому 
что у меня препаратов та-

0  НА ДВЕ ТРЕТЬИХ
Следующий учебный год 

для учеников школы № 17, 
живущих в интернате, на
чнется с приятной неожи
данности: их второй дом
будет полностью реконст
руирован.

Вместо огромных неудоб
ных комнат, в которых ж и
ли 20 учеников, появятся 
новые — на 5—6 ребят.

Шефы из леспромхоза,

родители из Куропты и уча
щиеся 9-х классов уже пол
ностью перестроили второй 
этаж. А руководители ком
бината «Ковдорслюда» по
ка не вспомнили, что более 
40 детей рабочих рудника 
«Ена» из поселка Слюда 
живут в интернате. Пото
му, наверное, и не видно 
рабочих на третьем этаже.

Ф. СЕМЕНОВА, 
директор средней шко
лы № 17.

За 20 лет до. начала
Внимательно читаю по

следние номера «Рудного 
Ковдора», где публикуются 
воспоминания ветеранов. 
Ведь речь идет о нашем 
горрде, его двадцатипяти
летней истории. Все мне 
так знакомо.

В школе, в ленинском за 
ле, есть альбом «Ковдор, 
1953— 1980». Но это, так 
сказать, современная исто
рия, отсчитанная от начала 
строительства. А еще в 1933 
— 1934 годах неподалеку от 
Ковдора открылся рудник 
«Слюда». Сюда и приехала 
моя мама, Ирина Андреев
на Морозова, а следом и 
отец. А вскоре и я роди
лась. В ту пору на лодках 
добирались от Зашейка до 
Уполокши, пешеходными 
тропками до речки Ена. Че
рез нее — на лодкдх. А по

том опять пешком. Можно 
представить, каково прихо
дилось в этих краях геоло
гам, ' отмерявшим по д в а 
дцать—тридцать километ
ров в день.

Отец работал на электро
станции. Здесь родители пе
режили кампанию 1939 го
да. А потом начались собы
тия более серьезные. 22 ию
ня 1941 года пришел в Ку- 
ропту первый поезд. Но 
вдруг радио передало 
страшную весть. Поезд 
ушел и больше не возвра
щался. Эвакуировали нас 
под осень. Ж или в Kypori- 
те, Пинозере, около двух 
месяцев — в бочках из-под 
рыбы. Затем уехали на то
варном поезде. Отец ушел 
на войну, он бы л . радис
том на корабле и погиб в 
1943 году в море.

После войны мы с , ма
терью вернулись обратно. 
Колючая проволока, близ 
поселка лежала бомба без 
стабилизатора., В поселке 
жили партизаны, одним из 
них был дядя Вася Ру
бинов, его жена и дочь до 
сих пор живут в Слюде. 
Много захватывающих слу
чаев рассказывали партиза
ны.

Еще долго мы, собирая 
ягоды, находиди патроны. 
Помню, как строили доро
гу. Но и без нее, если за 
рулем машины был Алек
сандр Федорович Васенев 
или дядя Андрей Галыш 
(пусть не обидится, я его 
так запомнила), то были 
уверены, довезут по любой 
дороге.

Многие, о ком я вспоми
наю и кого не упоминаю

здесь, живут в Ковдоре. В 
том числе и моя учительни
ца Александра Петровна 
Оськина (Галыш).

В 1954-ом в одном из ба
раков Ковдора открылась 
больница. Туда перешла ра
ботать моя мама. Пока на 
улице Строителей появля
лись бараки и деревянные 
дома, на работу ходили со 
Старого Ковдора. Маме до
велось заступить на первое 
дежурство в только что от
крывшейся больнице вместе 
с медсестрой Ниной Михай
ловной Санниковой. Воз
главляла больницу Лариса 
Евгеньевна Паньковская.

Сейчас мама на пенсии, 
и по вечерам мы часто 
вспоминаем, а еще чаще я 
слушаю ее рассказы о пер
вых жителях Ковдора, о 
всех интересных случаях, 
связанных с первой тропкой.

В. ХАЙКАРА, 
учительница школы 
.№ 18.

них нет от испуга, и вооб
ще, вы ошиблись ’ дверью. 
Освободите, товарищ, мес
то!». /

Я поднялся, она смотрит 
на меня внимательно и вро
де бы даж е с улыбкой, п 
говорит: «Вам ж е будет
лучше, как выйдите отсюда 
и сразу налево, в конце: 
улицы увпдете длинное че- 
тырехэтажное ' зДание, вот 
туда и обратитесь, вам там 
все сделают, что вашей ду
ше угодно».

—- А чем это здание при
мечательно?

— А это, — говорит, - 
больница для ненормаль
ных рыбаков, вроде вас.

Я ей отвечаю, что я впол
не нормальный, что она на
несла мне недостойное ос
корбление.

Она мне обратно свое: 
какой же вы нормальный, 
если не знаете, сколько ве
сил этот ваш преподобный 
сиг и почему вы перепутали 
двери, и вместо Вологды 
прибыли в Ярославль. 
Опять же лицо красное.

Ну мне ничего но оста
лось, взял и вышел. А на
счет лица она, конечно, 
права, оно у меня действи
тельно красное. А про Яро
славль ошиблась, просто oji-

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
9 июня — Торжественное 

собрание общественности 
города, посвященное 25-ле
тию Ковдора (18).

14 июня — Встреча с пер
востроителями Ковдора 
(17).

1G июня, — Молодежный 
вечер «Песни мужества и 
борьбы» (19).

КИНО
10 июня — «Звездочка 

№ 3» (14); «Бесхарактер
ный человек» (16, 18).

11 июня — «Рикки-Тикки 
Тави» (14); «Позови меня в 
даль светлую» (16, 18).

15—-16 июня —  «Воору
жен и очень опасен» (17, 
19, 21).

>
В-КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
9— 11 июня — «Красные 

дипкурьеры» (Ю-го: 12, 14, 
16, 18-30, 20, 22; 9 и 11-го: 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

10 июня — «Григорий 
Александров и Любовь Ор
лова» (17-30).

12 июня — «И никаких 
проблем...» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

13— 14 июня — «Любовь 
с препятствиями» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

15— 16 июня — «Обрат
ная связь» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

Фотоэтюд 10. Петрухина.

ростоволосилась, я приехал 
куда мне было нужно, .к се
стре.

Так что могу пожелать 
всем любптелям-рыбакам.: 
не избегайте встреч с сига
ми, это очень полезно и ин
тересно, встречи выпадают 
очень редко,, зато их уже 
не забудешь. Как бы рыбак 

, пи устал, недоспал, а все 
равно он доволен собой, ве
сел, счастлив. А. кругом 
природа, вода, лес, река 
или озеро. Рыбак купается 
во всем этом, дышит све
жим воздухом, забывает о 
мелких горестях и ошибках.

11 совсем не страшно, 
если поседеешь после не
ожиданной пощечины, по
лученной от сига. Хуже, 
когда из-за тебя рыба, 
зверь ли, озеро поседеют. 
По это уже другой разго
вор. И тема другая. Б ра
коньеры они и есть бра
коньеры. Их к людям нель
зя подпускать, не только к 
природе. •

Ну, а красить седые;' во
лосы совсем ни к чему. Тут 
я с женщиной-парикмахе
ром из Ярославля вполне 
согласен.

Е. БОРОДИН,
ассенизатор ЖКУ Ков
дорского ГОКа.

Редактор Я. МАХЛИН.
î iwrnTiifiivMMfimrn, л

ГОТОВЫ В ДОРОГУ?
Пионерский лагерь «По

лярные Зори» треста «Ков
дорстрой» выезжает в Сочи 
11 июня в 7 часов 35 м и 
нут. Сбор детей назначен 
на 5-30 около здания управ
ления треста.

+
ПРИОБРЕТИ 

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ
В Ленинградском сред

нем профессионально-техни
ческом , училище за 3 года 
можно получить среднее об
разование и одну из строи
тельных профессий: столяр, 
маляр, штукатур, плиточ
ник-облицовщик. Д ля имею
щих среднее образование 
созданы группы с 10-месяч
ным сроком обучения.

Все учащиеся училища 
обеспечены благоустроен
ным общежитием, трехра
зовым питанием, , повсе
дневной и рабочей одеж 
дой.

Справки по адресу: 194291, 
Ленинград, пр. Луначарско
го, д. 66, корп. I, телефон 
241-97-86.

Начало занятий — 1 сен
тября.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали ли ютипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИ НА, верстала  Н. П. 
ЖАРАВИНА, клише нарезал  
Л. Д .  НАБАТОВ, печатали на 
плоскопечатной машине Р. Я. 
СОБОЛЕВА, К. И. АНГУШЕ- 
ВА|.
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Г азе та  и здается 
с 21 ию ля 1962 года

Первые
четверть
века

М олод ость  п озволяла нам 
я е  о б р ащ ать  вним ания на 
трудности . Мы строили и. 
конечно ж е, мечтали. Но 
как  бы д ал ек о  нн заносили 
нас мечта, мы никак не мог 
ли, д а  и не хотели, пож алуй, 
п редстави ть , что настанет 
день, когда н ас б у д у т  н а
зы в а ть  ветеранам и .

Н о  это т  день приш ел. С и
жу в президиум е то р ж ест 
венного собрания , посвя 
щ енного 25-летию  К овд ора. 
А Григорий А нтонович Л о 
м акин, М ари я Н и колаевн а 
К руталеви ч , В ладим ир П ет
рович И ван о в , В алентина 
И в ан о в н а  А ндреева, М и 
х аи л  И осиф ович Войтенко, 
А ндрей  К онстантинович 
П аш нии и многие другие 
вн осят  в зал  зн ам ен а пред
приятий  К о вд ора. Время 
почти не изменило их. Т оль
ко гр у д ь  вся в орденах.

Д о к л а д  п ред сед ателя  ис
полком а горсовета Н. П. 
П о зд н як о ва  стал  именно 
той  канвой , к о торая  воскре
сила в п ам яти  собы тия, о т
д ален н ы е четвертью  века. 
З ад у м ал и сь , вспом иная, с т а 
рож илы . С интересом сл у 
ш али  молоды е. П отом у, н а 
верное, и сто я л а  т а к а я  ти 
ш ина в зале.

П о зд р ави л и  ковдорчаи  
секр етар ь  К ировского  ГК 
К П С С  С. И. Б а ту л ш : и
п редседатель  исполкома 
А патитского горсовета 3 . Я. 
Б ессмертны й. О ни вручили 
п ередовы м  работникам  П о
четные грамоты , п ам ятн ы е 
ад р еса , м едали  «В етеран  
труда» . С реди н а гр а ж д е н 
ных: J1. Н. В олков, А. А.
Ш у ш ко ва , Ю. М. П ош ичез, 
Е. В. М илсикова, В. Н. П р о 
хорова, Т. X. У рм анова, 
М. Т. К уб асова и другие. 
И м ен а многих ветеран ов  
бы ли  занесены  в книгу П о 
чета город а.

С особой теплотой гово
рили на то р ж естве  о. геоло
гах, и по праву. .М ногое с в я 
зы вает  доцента Л е н и н гр а д 
ского университета О льгу 
М ихайловну  Р  им ску ю - К ор - 
сакову, ректора горного 
института В лад и м и ра И в а 
новича Т ернового  с К овдо- 
ром. Они приехали  в наш и 
места нам ного раньш е нас. 
О льга М ихайловна считает 
К о вд о р  своим  вторы м  д о 
мом. В первы е она п ояви лась  
зд есь  в тя ж ел о м  п ослевоен
ном сорок пятом . « Н аш ен 
ским» считает  К овд ор  и 
В лад и м и р  И ванович Т ерно
вой. Н е я о дн а, наверное, 
отм етила в его вы ступ ле
нии, что в горном  институ
те о тк ры вается  новый ф а 
ку л ьтет  —  охраны  о к р у 
ж аю щ ей  среды . Н адею сь, 
что б удут учиться на этом  
ф ак у л ьтете  и ковдорчане.

О собенно волную щ им  был 
торж ественны й  момент в р у 
чения геологам -первооткры - 
в ателям  О. М. Римской- 
К орсаковой , В. И, Т ерн о
вому, ветеран ам  войны и 
труда Герою  С оветского 
С ою за Ф. Ф. К оновалову , 
первостроителю  К овд ора
А. В. К осарчуку , л ау р еату  
Л енинской  премии А. И. Су- 
хач еву  ленты  и диплом ов 
«П очетны й гр аж д ан и н  го-ч 
рода К овдора» . Э то достой 
н ая оценка деятельности  
наш их товарищ ей: они м но
гое сделали  для К овд ора.

К. А К С Е Н О В А , 
начальник о тдела к а д 
ров О Р С а.

Ф ото Ю. П етрухина

★ СУББОТНИК 
В ЧЕСТЬ 

ФЕСТИВАЛЯ

Более 1.000 юношей и д е 
вушек ком бината  выйдут 
24 июня на Всесоюзный 
Комсомольске - молодежны й 
субботник, посвященный 
XI Всемирному ф ести в а 
лю м олод еж и  и студентов.  
Больш инство  юношей и д е 
вушек будут  трудиться  на 
рабочих местах, а м о ло 
деж ь  Ж К У  и управления  
займется благоустройством  
зеленой зоны у п ам ятника  
воинам-пограничникам.

4  РИТМ СМЕНЫ

ОДИН— В НОГУ, ДВОЕ—ВРАЗНОБОЙ
П р е ж д е  чем  начать р а з 

гов ор  о д ействую щ ей  на 
обогати тельн ом  к о м п ле к с е  
прем и альн ой  си стеме  за 
ритмичность, надо  в с п о м 
нить, как и п очем у  о тм е р л а  
р а н е е  п р и м е н я в ш а я с я  си
стем а  выплат из ф о н д а  м а 
тер и ал ьн о го  п о о щ р ен и я .

Весь 1977 год  практико
валось  так: з ак о н ч и л ся
м е с я ц  и п ерсон алу  смен 
начислялись  премии. Если 
есть м есяч ны й  план —  пре 
мня  из ф о н д а  зар а б о тн о й  
платы. Д ополнительно ,  из 
ф о н д а  м а те р и а л ь н о го  п о 
о щ р е н и я ,  выплачивались 
п р е м и а л ьн ы е  «за  у в е л и ч е 
ние к о э ф ф и ц и е н т а  и сп о л ь 
зова ни я  оборудования!).

П оэтом у все  сводилось  
к наличию или отсутствию 
простоев .  Не бы ло  п р о с т о 
ев о б о р у д о в а н и я  —  п олу
чай прем ию . Выходило д у 
бл и р о ван и е :  вед ь  сработать  
б е з  простоев  озн ач ает  вы
полнить месячны й план, а

ОТ Р Е Д А К Ц И И .  Это не 
первая публикация в « Р у д 
ном Ковдоре», посвященная 
трудностям  перехода на 
ритмичную, по часам, р а б о 
ту обогатительного  комп
лекса. 19 мая начальник 
уч а стка  дробления  В. Н. 
Петров в зам етке  « Д л я  ко
го обед  — обед, для кого — 
семь бед» у ж е  рассказы вал ,  
насколько  сн и ж ается  э ф 
фективность работы  по-но
вому из-за того, что в е д и 
ную цепь м а т е р и а л ь н о ю  сти
мулирования  за почасовую 
ритмичность не за в я за н ы  
экскаваторщ ики  и тр а н 
спортники. Р едакция  о б р а 
тилась  к начальнику 
О Н О Т и З д  комбината В. С. 
Саркисову с просьбой вы
сказать  мнение по этому 
поводу. Приводим его от
вет:

сл е д о в а т е л ь н о  и заслужить 
п р ем и ю  из ф о н д а  з ар а б о т  
ной платы. Д в а  в принципе 
различных вида м атери але  
ного стим улирования  сты 
ковались  в один.

Не с р а з у , , но всплыл и 
несом н ен н ы й  м о р ал ьн ы й  
у щ ер б .  П р ем и ю , о к а з ы в а 
ется, м о ж н о  получать, не 
зат рачи вая  никаких д о п о л 
нительных усилий! О на ста 
ла привычной. Р аботаеш ь 
б е з  н ап р яж ен и я ,  одну  с м е 
ну д ал  б о л ь ш е  плана, др у  
гую м е н ь ш е ,  п р о и зв о д с т в о  
весь  м е с я ц  лихорадит.  Но 
ю т  взд охнули  с о б л е г ч е н и 
ем :  есть  м е сяч н ы й  план и 
пошли в кассу, гд е  гы д аю т 
зарплату  с добавкой .

Нет, п о д у м ал и  ка к о м п 
лекса ,  д о б а в к у  н а д о  за с лу 
жить, зар а б о тать .  'Л ОТиЗ 
ко м п ле к с а  приступил к в ы 
р а б о т к е  н о во го  п о л о ж ен ия  
о  выплатах из Ф М П  зв р и т 
мичность  по участкам. 
В ф е в р а л е  1978 год а  оно  
вступило в силу. Т еперь  за  
ед и н и ц у  в ы п о л н ен н о го  пла
на б е р е т с я  с м е н н о е  з а д а 
ние. З а  пол о ж ит ел ьн ы й  р е  
зультат  (есть план) к аж д о й  
с м е н е  н ачи сля ется  п о л п р о 
цента  от т а р и ф а  ( тех н о л о 
гам  д р о б л е н и я  и о б о г а щ е 
ния —  процент,  как наи
б о л е е  вл и яю щ и м  на р е 
зультат).  Естественно, при 
условии с о б л ю д е н и я  каче 
ственных п о казателей .  А за 
к а ж д у ю  смену , к огд а  плана 
не  было, минус п о л п р о ц е н 
та.

О с о б н я к о м  в П о лож ении  
стоит рем он тн ы й  персонал . 
З д е с ь  за  основу  —  суточ 
ный план. И это в п ри н ц и 
пе верно , чтоб исключить 
в о зм о ж н о с т и  л а з е е к  для 
вы п олн ен и я  в у щ е р б  д р у 
гим см енам .

«Ж есткая  система)), так 
го в о р ят  на ко м п ле к се .  П о 
лож им , не н астолько  ж е с т 

кая: т р еб у ет  не чего-то  н е 
в о зм о ж н о го ,  а выполнения 
сменных заданий. С корее ,  
непривычная.  А привыкать 
надо, коль комбинат пере
ходит на ростовскую систе
му «работать без отстаю
щих». В системе же этой в 
самом корне заложена рит
мичность, без отстающих — 
зчачкт, каждое сменное за
дание должно быть выпол
нено.

Н о р м и р о в щ и к  о б о г а т и 
тельного  к о м п ле к с а  З о я  
А л ек сан д р о в н а  П о зд н як о в а  
д е л а е т  главный вывод : п р е 
м и рую тся  лишь те смены, 
что даю т прибы ль. 8 этом 
и п р о г р е с с и в н о е  зн ач ен и е  
п р ем и ал ьн о й  системы  за 
ритмичность:  ведь  ран ьш е  
надб авки  шли в итоге за 
к аж д у ю  смену , в то м  числе 
и за  те, что п рибы ли  не 
давали.

Но все  это, так сказать, 
полвопроса .  Как выполнить 
с м е н н о е  зад а н и е :  Просто: 
каж ды й из  восьм и часов д а 
вать зап л а н и р о в а н н о е  к о л и 
чество концентрата .  Но р а з 
го в о р  н е м и н у е м о  пр и вед ет  
к бу н кер у  д р о б л е н и я .  Д о  
волен  ли м астер ,  что за 
второй  и третий час см ены  
он п р о д р о б и т  б о л ь ш е  гтла 
нового  зад ания?  Нет, о с н о 
вания д л я  р ад о с ти  не н а 
ходится. Это ж е  восп олн е  
ние отставания п е р в о г о  ча
са  и б у д у щ е й  недостачи  в 
четвертом .  Ш естой, с е д ь 
м ой —  опять  больш е ,  но р а 
но р ад о в а ть ся ,  в о сь м о й  час 
св е д е т  этот плюс на нет.

С ловом ,  объ яви  сейчас,  
что п р е м и я  б у д е т  начис! 
л яться  только  при условии 
вы полнения  почасовы х за 
даний в т еч ен и е  смены, 
ф о н д  м а т е р и а л ь н о го  поощ  
р ен и я  оставался  бы н е т р о 
нутым. А в е д ь  нет д р у г о го  
р е з е р в а  стаб и ли зац и и  и 
р оста  количественны х и ка 
чественных п оказа телей ,

—  Э тот вопрос н ео б х о 
дим о п р еж д е  всего за д а т ь  
руководи телям  р удн и ка, к о 
торы е постоянно н аруш аю т 
граф ик п р ед оставлен и я  об е
денных переры вов по в р е 
мени д л я  отдельны х эк и п а
ж ей эк ск ав ато р о в  и р а б о 
таю щ их с ними водителей 
автосам о св ал о в . Н а  участке 
дробления , п р еж д е  чем 
внедрить систем у м ате 
риального  поощ рения за 
ритмичную  п ерераб отку  р у 
ды, проведена больш ая п од
готови тельн ая р аб о т а , в 
см енах прош ли рабочие со
брания , на которы х о б с у ж 
дались все возм ож н ы е не 
увязки  и намечены  пути их 
устранения.

Н а руднике «Ж елезны й» 
этот вопрос вообщ е не про
рабаты вал ся . Д о  тех пор. 
пока на руднике не будет

к р о м е  п очасовой  ритм ич
ности.

В ходу на к о м п л е к с а  вы
р а ж е н и е  «песоч ны е часы», 
как идеальны й  п р и м е р  р и т 
ма: песок  пересы п лет ся ,
п ри чем  полностью, б е з  н е 
д о д а ч и  в строго  о п р е д е 
ленный п р о м е ж у т о к  е р е  
мени. П е р е в е р н у л  —  и е щ е  
столько  же, и никогда 
м ен ьш е.  П р о и зво д ство  не 
запаять  я сосуд ,  но искать 
пути п р и б л и ж ен и я  к идеалу  
надо.

Вопрос к м а с т е р а м  см ен  
участка о б о г а щ е н и я :  с о 
гласны ли вы на п р е м и а л ь 
ную систему за  почасовую  
ритмичность? «Хоть с е г о д 
н я » , —  о твеч ает  С е р гей  Ва 
сильевич Киров при м олч а  
ливой п о д д е р ж к е .А н а т о л и я  
И оси ф ови ча  Кутаренко. —  
«Только надо,  чтобы все 
мы: экскаваторщ ики,  тр а н 
спортники и обогатители  
п р е м и р о в а л и с ь  на равных».

Да, тогда  сверхплановы й  
ковш руды, отгруж енны й в 
первый час с м ен ы  и п р е 
вращ ен н ы й  в концентрат,  
стал бы  дей стви тельн о  с в я 
зую щ и м  зв е н о м  д л я  о с н о в 
ных действующ их лиц п р о 
и зв о д ств ен н о го  п роц есса .  
На к о м п л е к с е  это п о н и м а 
ют. Но пытаются ли п р е т в о 
рить в жизнь?

—  Да, конечно ,  —  отве 
чает начальник техб ю ро  
А л ек сан д р  Павлович Хим- 
ченко. И д а ж е  выходили в 
О Н ОТиЗ ком би н ата  с р а з 
раб от ан н ы м и  р е к о м е н д а  
циями д л я  п е р е х о д а  всей  
технологической  цепочки: 
экскавация  —  тран сп орти 
р овка  —  о б о г а щ е н и е  на 
ед и н у ю  систему  прем и й  за 
ритмичность. О тветствен
ность поровну:  нам  д о л ж 
ны подавать  п л а н о в о е  к о 
личество  р у д ы  и притом  
р а в н о м е р н о ,  ритмично, мы 
ж е  о б я за н ы  принять и т о 
ж е  не по «рваному» гра ф и -

наведен  долж н ы й  поряд ок  
п редоставлен и я  обеденны х 
переры вов строго по гр а ф и 
ку и его строж ай ш ее с о 
блю дение, говорить о к а 
ком -то дополнительном  сти 
м улированин  за  ритмичную  
р аботу  по часам  в смене я 
считаю  просто п реж д евре 
менным.

П ока что рудник о б в и н я 
ет Ц ТТ в наруш ении води 
гелями граф ика приема пи
ши и наоборот: Ц Т Т  — р у д 
ник. Д л я  н ачала н еобход и
мо п реж де всего, чтобы гор 
ный м астер  смены и см ен
ный м еханик цеха тех н о л о 
гического тран сп орта  вмес 
те в течение хотя бы одной 
недели собирались на один 
час у столовой, навели т а г  
порядок и сделали  ■соответ
ствую щ ие вы воды  кон крет
но: кто обед ает  невовремя

и почему это  происходит.
А после этого  отдел  т р у 

да готов принять  лю бы е 
п редлож ения р у к о во д и те
лей рудника и Ц ТТ, н а п р а в 
ленны е '  на м атериальное 
стим улирование экипаж ей  
экскав ато р о в  и водителей 
В елА Зов за сокращ ение 
внутрисм ениы х потерь р а 
бочего врем ени и у л у ч ш е
ние ритмичности в подаче 
руды  на дробление.

И все-таки, учиты вая,  что 
комбинат находится в пред
дверии перехода на работу 
по методу ростовчан, ответ 
начальника О Н О Т и З а  пол
ной ясности не внес. Ведь в 
у с л о в и я х . нашего комбината 
именно ритмичность опре
деляет в конце концов пока
затели и количества, и каче
ства . Проблема эта не но
вая, возникла не вчера.  Тем

ку. Пока что по б у к е р у  
дробления не скажешь, что 
обстановка изменилась. А  
между тем подкрадывает 
ся опасность куда боль
шая, чем те, с какими  
встречались раньше.

В марта 22 смены были 
запланированы на 12 тысяч 
тонн руды —  то есть на 
включение обеих ниток 
дробления. 4 смены оквза  
лись сорванными по айне 
комплекса —  не принима  
ли, потери составили 3.115 
тонн, 13 смен недодали 
транспортники и рудник, 
потери— 17.000 тонн. А об 
и,ий урон из-за 36 смен, но 
выполнивших в март# пла
на дробления, составил 
43.117 тонн. Больше чем 
ощутимо. И даже совсем  
нехарактерный май: боль
шие простои оборудования 
на участке обогащения. Из 
30 «двенадцатитысячных» 
смен сорваны 5 по вине 
«фабрикантов», 15 по вине 
транспортников и горняков.

Техбюро не случайно ана
лизирует «деенадцетитыевч- 
ные» смены. Интерес пред
ставляет производственный 
процесс при максимальней 
загруженности,, оборудова
ния. Резкий рост объемов 
производства приведет в 
конечном итога к тому, что 
у привыкших работать а 
«рваном» ритме из-под йог 
будет выбита последняя 
опоре. Недодали в первый 
час, вс второй будет не. на- 
верстать: дробилки, конвей
ере, мельницы смогут при
нять только чуть больше 
плана. Потерян чес —  по
теряна смена, сутки и труд
но будет выйти даже на м е
сячный план.

О перевыполнении при
дется говорить только, 
когда каждый чве в общ ую  
копилку будет вкладывать
ся это «чуть-чуть больше».

Е. Т Р У Б И Н .

более странно, что мы у п о р 
но ж дем ,  когда ж е  наконец 
администрация  ру д н и ка  и 
ЦТТ наведет  п оряд ок  в 
организации труда ,  и  вве 
дет положения о  поощ ре
нии, предусм атриваю щ ие не 
только моральные, но и м а 
териальные санкции з а  вы 
держ ивание  гр а ф и к а  поча
совой поставки руды  на 
дробление.

Время у ж е  не терпит.  Р е 
дакция  надеется,  , что глав 
ные специалисты ком бина
та, инженерно-технические 
работники н рабочие рудни
ка «Ж елезны й»  и цеха тех
нологического транспорт а 
поделятся на страницах  га 
зеты со ображ ения м и  о  том, 
как быстрее осуществить пе
реход главной технологиче
ской цепочки на ритмичную 
работу.



♦  СМОТР ЭФФЕКТИВНОСТИ ♦

Дневник 
штаба
В У К С

12 июня. П онедельник .
С е го д н я  р а б о ч и е  участка 
« Б у р в з р ы в п р о м а »  обурили 
и в зорв али  ф у н д ам ен ты  ко
ренных подш ипников и 
двигателя  м ельн и ц ы  второй 
секции М О Ф. Строители 
СМУ-1 е щ е  не приступили 
к их р а з б о р к е .  Это с д е р ж и 
вает д ал ьн ей ш у ю  работу  
взрывников .

13 июня. Вторник. Ген
п о д р я д ч и к  полностью  за 
кончил м он таж  п л о щ ад о к  
на о тм е тк е  «4-3» первой  
секции о б огати тельн ого  
ком плекса .

14 июня. Среда. На уста 
н о вке  плиты монолитного  
ф у н д а м е н т а  п ульп она сос 
ной №  1 б р и г а д а  П. Кор 
нюха вы полняет  см ен н ы е  
зад ан и я  на 115— 1-20 п р о 
центов.

Каменщ ики бригады  В. 
З в и р а  ведут кирпичную 
кладку  п о м ещ е н и й  ПСУ-71. 
На сл е д у ю щ е й  н е д е л е  
будет  открыт ф р о н т  работ

«Се в зап электр о м о н таж у » .
З а к о н ч е н а  установка вы 

соковольтны х яч еек  на 
РП-40 6.

С е г о д н я  строители  В. 
Г орш кова  приступят к р а з 
б о р к е  ф у н д а м е н т о в  второй  
секции участка об о г ащ ен и я .  
Если в о п р о с  о б  и с п о л ь з о 
вании кран ов  стр о и те ля м и  
во 2-ю и 3-ю с м е н ы  не б у 
д е т  р е ш е н  п олож ит ельн о ,  
то это з а д е р ж и т  р аб о т ы  и 
участка « Б у р в з р ы в п р о м а » .

М. Ш Е Р П И Л О В ,  
начальник ш таба
ВУКС.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

ф ТРЕВОГА! ♦ Ш Ш

„Металлобол“
Что л егко  делать  с ф у т 

больн ы м  м ячом ,  то с то н 
нами м с  по л о м а  м ного  
сл о ж н ее .  К о  «футболить» 
м о ж н о  и их. Это не первый 
год  д о к аз ы в аю т  ру ко во д и  
тели уп равлен и я  п р о и з в о д 
ственно - технологической  
ком плектации  траста, и у с 
пешно.

Впрочем, новый вид 
спорта  наш ел и своих « б о 
лельщ иков »  в лице р у к о в о 
дителей  строительных уп
равлений. З а б о л е е ш ь ,  ког
да  план тво ег о  управления  
по о тг р у зк е  м е т а л л о л о м а  
под  у г р о з о й  срыва!

Н ачнем  с того, что нет н и 
каких г р а ф и к о в  отгрузки 
м е т а л л о л о м а  строи те льн ы 
ми у правлениям и .  Везешь, 
кс^гда придется ,  сваливаешь, 
куда придется.  Нет и весов. 
Поэтому в е з е ш ь  сколько  
придется.  Как ж е  в таком  
случае  узнать, сп равля ется  
ли у п р авл ен и е  с планом  
отгрузки? —  очень  просто,

В конце  концов вагон с 
м е т а л л о л о м о м  уйдет в Кан
далакш у, а уж оттуда посту
пят Данные. Пожалуй, с 
этим м о ж н о  б ы л о  бы и 
примириться ,  если бы о т 
грузкой  зан и м ал о сь  только  
о д н о  с тр о й у п р ав л ен и е  тре 
ста. Но п оп робуй -ка  р а з б е  
ри на захлам лен н ой  о тг р у 
зочной  п лощ ад ке ,  гд е  чей

Ерф СМОТР ЭФФЕКТИВНОСТИ ф

м етал л о л о м .  Х орош о, когда  
удастся вывалить его  по
бл и ж е  к месту погрузки  в 
вагоны —  увезут. А если 
нет? Тогда появится на п л о 
щ а д к е  б у л ь д о з е р  и отпих
нет злосчастный м е т а л л о 
ло м  м е тр о в  на д вад цать  в 
сторону, чтобы не меш ал. 
С л е д о м  р у к о во д и те ли  СМУ 
зака зы ваю т  автокран, б у л ь 
д о з е р ,  в ы д е ля ю т  рабочих и 
начинается о б р ат н о е :  п о д 
талкивание с м е ш а н н о го  с 
гр я зью  м е та л л о л о м а  к м е с 
ту отгрузки. К п р и м е р у ,  в 
а п р е л е  в т еч ен и е  двух 
дней  заним ались  этим п р е д 
ставители вто р о го  с тр о и 
тельн о-м он таж н ого  у п р а в 
ления.

Но бы вает  и хуже. Это 
если  м еста  на отгрузочной  
п л о щ а д к е  не найдеш ь. Тог
да  гр у ж ен ы е  автомаш ины 
в о з в р а щ а ю т с я  обратно .  А 
спустя две-три  недели  
вновь зак а зы в а е ш ь  краны, 
автомаш ины, о твлекае ш ь  
лю дей.

Как ж е  доказать  р у к о в о 
д и тел я м  УПТК, что намного  
л егч е  составить сам ы й 
обы кновенны й  гра ф и к  от
грузки м е т а л л о л о м а  и д о 
вести его  д о  с в ед ен и я  
строительны м  управлениям ,  
неж ели  «отфутболивать» 
тонны металла?

Н. СЕЙМ, 
заместитель  начальни
ка СМУ-2 треста « К о в 
дорстрой».

С хронометром в руках
В начале июня на основ

ных пусковых о б ъ ектах  
К овдорского  Г О К а  строите
ли провели рейд. Он был 
носвищен использованию  
рабочего времени.

Н аи б ольш и е потери з а 
ф иксированы  в первую  см е
ну на строи тельстве  о п ер а
торной корпуса о богащ ен и я 
М О Ф , гд е р аб о т ал и  кам ен 
щ ики В. З в и р а  — 26,9 про
цента. П ричина — несвое
врем енная д о ставк а  р аств о 
р а ,  н еп одготовленность  
ф ронта работ. П ричем по-, 
следпее —  но в пне самой 
бригады : захл ам л ен н о сть
рабочих мест и проходов. 
И н ж ен ер  по технике б езо 
пасности зап рети л  зд есь  
работы  до наведения п о р яд 
ка.

Н есвоеврем ен ная  д о с т а в 
ка р аствора н бетона , не

расп оряди тельн ость  м астера 
при использовании м ехан и з
мов стали  причиной потерь 
рабочего  времени на рекон 
струкции первой и второй 
секций М О Ф. Так, раствор , 
заказан н ы й  па 8.00 часов, 
поступил на п л о щ ад ку  то л ь 
ко к 9.35. А на устройстве 
лотков под ш ары  мельницы 
из-за отсутстви я ф ронта 
работ целое звено потеряло  
четверть смены. В 13.05 ч а 
сов строители  отказали сь  
от бетона.

15,1 процента рабочего 
времени прош ли впустую  
в первую  смену и на стр о и 
тельстве  пулы ю насосной 
№■ 1. Б ригада. П. К орню ха. 
р аб о т аю щ ая  на откры той 
площ адке, вы н уж ден а бы ла 
с 13.25 до  14.06 часов о с т а 
вить  работы  из-за сильного 
д о ж д я . Тем не менее со

сменным зад ан и ем  коллек
тив справился.

С п равились  со сменными 
зад ан и ям и  и бригады , з а н я 
ты е на строительстве к о р 
пуса №  3 цеха технологиче
ского тран сп орта , хотя не
значи тельн ая полом ка кра 
на за д е р ж а л а  строителей 
на 28 минут.

М ного лучш е у д а л а с ь  
вто р ая  смена. Н езначи тель
ные ротерн  рабочего в р е
мени отм ечались только  на 
реконструкции  первой и в то 
рой секций М О Ф  1,3 п р о 
цента и на расш ирении Т Э Ц
— 1,4 процента.

А в итоге строительны е 
бригады  не использовали  по 
прям ом у назначению  5,6
процента рабочего  времени, 
механизмы  не были в деле
—  8,9 процента времени, о т 
пущ енного на работу.

♦  СИГНАЛ ДАН _  СИГНАЛ УСЛЫШАН ♦

КОНЕЦ 
ПРОХОДНОГО 

ДВОРА
В критической зам етке 

« З аб о р  из ды р» («Р . К», от 
26 м ая) д и ректор  базы  
О Р С а Л . И. В олков писал о 
затяи у б ш ем ся  на д в а  года 
восстановлении  ограды  в о 
круг склад ских  помещений, 
н ед о статк ах  в освещ ении

территории  и других .строи
тельны х недоделках . П о 
просьбе редакци и  вы ступле
ние газеты  ком м ентирует 
зам еститель  управляю щ его  
т р е с т о м  « Ковдорстрой* 
В. А. Виноградов:

— Факты, излож енны е в 
заметке ,  имеют место. Ост
рый сигнал был обсуж ден  у 
и. о. уп р авл яю щ его  трестом 
«К овдорстрой»  В. Е. К у р га 

нова с участием главного 
инж енера  СМУ-3 В. А. Ме- 
лешнна. Пр инято решение в 
июне с. г. закончить  работы 
по восстановлению заб о р а  
(в  объеме, принятом Ков- 
дорским  Г О К о м ) ,  освещ е
нию и ремонту ск л а д а  сме
шанных ю в а р о в .  Объем пе
речисленных выше работ 
включен в план нюня 
СМУ-3.

♦  ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! 4"

Кровля- 
невидимка

З а  полторы  недели см ог
ли бы  м он таж ни ки  «Ссв- 
запстальконструкции» з а 
кончить работы  на первой 
очереди нового корпуса 
Т Э Ц  и откры ть ф ронт р а 
бот строителям  па кровле 
будущ его  зд ан и я . Сейчас 
к аж д ы е  д ве  смены мы м он
тируем  по пролету. О дн ако  
из-за острого деф ицита плит 
покры тия, поставляем ы х 
ком бинатом  п рои зводствен 
ных предприятий треста
«К овдорстрой», темпы м о
гут бы ть сорваны .

Вместо необходимы х 
ш естнадцати  плит м ар
ки Г1-5 на строительной 
п лощ адке четы ре П-6. П ри 
крайней необходим ости, к о 
нечно, ими м ож но бы ло бы 
з а г н и т ь  недостаю щ ие П-5, 
хотя и потребуется вдвое 
больш е времени и сил. Но 
ведь и П -6 нет на п л о щ ад 
ке.

П ока м онтаж ники  могут 
п р о д о л ж ать  укрупнение 
ферм, м огут поставить еще 
четы ре колонны , оставив на 
потом м он таж  плит покры 
тия. Н о  вы ход ли это? Ведь 
наруш ится технология, о р 
гани зац и я  работ, к том у ж е 
в этом случае  мы отсечем 
себе подходы  в ряд у  «Б». 
Тогда у ж  ни каки е краны  
не спасут.

Д а  и генподрядчик вр яд  
ли согласи тся на м он таж  
кровли  только  одной поло
вины будущ его  корпуса. 
Как бы ть? И стория с П -6 не 
единична: не первый день 
м он таж ни ки  «С евзапсталь- 
конструкции» ж д у т  плиты 
П-2, П -20, 11-21, П -14.

В. Б О Б О Р Ы К И Н ,  
прораб  участка « О в -  
запстальконструкпня» .

♦  ПЕРВЫЕ ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА

ж »
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На улице 
его имени

М итинг, посвящ енны й 
устан овке м емориальной 
доски с именем К онстанти
на М ихайловича К ош ица, 
откры л председатель  испол
ком а горсовета Н иколай 
П авлович П озд няков. Г л ав 
ный геолог К овдорской  Г'РП 
л ау р еат  Л енинской  премии 
Борис И ванович Сулим ов 
р асск а зал  о Кош ице, о в к л а 
де геологоразведчи ков  в ис
торию  К овдора.

В этом  году мы отм еча
ем не только  д в а д ц а т и п я 
тилетие К овд ора, но и еще 
две даты : 45 лет со времени 
откры тия м есторож дения и 
75 лет со дня рож дения Ко-
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шица. Об этом напомнила 
сор атн и ц а  пер во о тк р ы в ате 
ля,  доцент Л ен и н град ского  
университета ,  ка н д и д а т  гео- 
лого-минералогических наук 
О. М. Р и м с к ая-К о р сак о в а .  
Ольга  М ихайловна  передала  
т а к ж е  б л агодарн ость  ков- 
д орч ан ам  от имени ж ены  и 
дочери Константина М и ха й 
ловича.

I Среди выступивших на 
митинге был и ученик д е в я 
того «А» сем надцатой  ш ко
лы Игорь М елик-Гайказов ,  
руководитель  группы поиска 
при школьном краеведче
ском музее.

Почетное право  открыть 
м емориальную  доску  было 
предоставлено Ольге Ми
хайловне Р имской-К орса
ковой и л ау р е а т у  Л е н и н 
ской премии Владимиру 
Ивановичу Терновому, б ы в 
шему главном у  геологу Ков
дорской ГР П , а ныне рек
тору Л ен и н град ского  горно
го института , доктору  гео
лог о-минералогических наук.

На снимке: у микрофона 
О. М. Р и м с кая-К о р сако ва .

. Фото А. Воробьева.

Связям—
кр е пнуть

К овдор —  город н аш ен 
ский. горняцкий, город -ра- 
бо тя га  и труж ен и к . Г л у б о 
кое восхищ ение вы зы вает  
ваш  героический тр у д , д о 
рогие ковдорчане. З а  с р а в 
нительно короткий срок  —| 
четверть века —  вы п острои
ли в дремучей тай ге  город- 
красав ен , построили к а р ь е 
ры и обогати тельн ы е ф а б 
рики.

Горный институт связан  
с К овд ором  ты сячью  н ер ас
торж и м ы х нитей. В оспитан
ники института искали  и 
р азв ед ы вал и  м есто р о ж д е
ния, строили  карьеры  и о б о 
гатительны е ф абрики . У 
п роходят стаж и р о в к у  и 
вы ш аю т квали ф и кац и ю  .... 
ж енеры  К овдорскнх  ГО К ов, 
учатся дети  рабочих К о вд о 
ра. Ученые института в со
д р у ж еств е  со сп ец и ал и ста
ми из К овд ора ш ироким 
ф ронтом  вед у т научно-ис- 
следовательски с работы  
геологии, горном у делу 
обогащ ению .

нас
по
пи

ло
и

н ш

В Л ен и н град ском  горном 
в з ю м  году органи зуется  
новый, двен ад ц аты й  по сче
ту, ф ак у л ьтет  —  экологии  и 
охраны  окруж аю щ ей  среды , 
в зад ач у  которого  входит 
переподготовка инж енеров- 
геологов, горняков и м етал 
лургов  и получение ими но
вой специальности  по эк о 
логии и рац и он альн ом у  ис
пользованию  недр. Э го но
вое звено  в системе обуче
ния, п ри зван н ое обеспечить 
эстетику  горнорудного  п ро
извод ства , прави льн ое в за и 
м оотнош ение м еж д у  челове
ком и природой и тем  с а 
мым способствовать  тому, 
чтобы  тя ж ел ы й  ещ е тр у д  
горн яка сд елать  источником 
рад о сти  и н асл аж д ен и я .

Л ен и н град ски й  горный 
институт всегда будет к р е 
пить связи , содр у ж ество  с 
К овдором , городом , чье 
25-летие —  п разд н ик  не 
только  д л я  его ж ителей , но 
празд н ик  и геологов, н гор 
няков, и обогатителей .

В. Т Е Р Н О В О П ,  
л а у р е а т  Ленинской
премии. профессор,
ректор Л енинград ского  
горного института.

Ю биляру—первооткрыватели
Как помнится, дичи здесь  много водилось,
А в озере  Ковдорском  к у м ж а  ловилась.
И никто не п р ед ска зы вал  зал еж и  рудной 
В этом северном крае  —  лесистом, ^безлюдном.
Но нашли и р азв ед ал и  скрытую  залежь.. .
И в том месте, где ель  и береза  шептались,
Ковдор — город раскинулся ,  ф абрики  встали 
У  поднож ия ю р  из бетона и стали.
И на  Кольской земле, что ка за ла с ь  суровой, 
Обозначился город  яркой звездочкой новой.
Ему добрую  сл ав у  принесла четверть века, 
Знам енуя  победу труда  Человека.
Пусть ж е  годы за  годом идут чередою.
Пусть становится  Ковдор  большою звездою 
И сокрови щ а недр — те, что д а р и т  природа,  — 
Целиком о б р а щ а е т  на бл аг о  народа,

О. Р И М С К А Я -К О Р С А К О В А , 
доцент Л ен и н гр ад ско го  университета.

х о тя  полгорода друзей , д р у 
зей по работе, но слово  
«зем ляки» к ак -то  постеснял
ся произнести. С пасибо, что 
теперь мне дан о  это право.

О. М. Р и м с к ая -К о р сак о 
ва. С частье, вы павш ее на 
наш у долю , — р ед к а я  у д а 
ча в ж и зн и  геолога. П о вез
ло с учителям и, повезло с 
коллегам и  по работе, по
везло  с К овдорским  м ас
сивом.

В. И. Терновой. .Действи
тельно, повезло. Н ечасто т а 
кое бы вает, когда на п р о тя
ж ении  ж и зн и  ф актически  
одного  поколения, р а зв е д а 
ли  м есторож ден и е и по
строили  на этом месте го
род. И  какой  город! Я у б е ж 
ден, что  эго  только начало . 
Ж елезо р у д н о е  м есторож 
дение п рослеж ено до  гл у б и 
ны 500 метров. А д ал ьш е?  
Н ет сомнения в том. что 
рудное тело за л е г а е т  до 
.1.000 метров. А зап а сы  п о 
лезны х ископаем ы х в р а 
диусе три дц ати , пяти д есяти  
километров? И они б у д у т  
то ж е  зам ы к аться  на Кондор. 
Гак что 25 лет  — лиш ь на- 
чало пути, будущ ее го р о д ! 
очень .з&чанчиьо*

Будущ ее
еще
заманчивее

С р е зу  ж е  п о сл е  т о р ж е  
стаенного  с о б р а н и в  к о р р е с 
пондент «Рудного  Ковдора»  
взял  и нтервью  у двух го с 
тей празд ника ,  у Почетных 
гр а ж д ан  г о р о д а  К о а д о р а  
О. М. Римской-К орсаковой  
и В. И. Тернового.  Ученики 
и п о с л е д о в а те л и  К. М. Ко
шица, они стояли у истоков 
р а з в е д к и  м и не ральн ы х  б о 
гатеть н аш его  района.  Л уч
ше, чем  зто  с д е л а л а  а сти
хах О льга  М ихайловна, а 
Владимир Иванович —  в 
св о е м  выступлении (мы его 
п убли куем  с н ек о то р ы м и
с о к р а щ е н и я м и  —  ред.) __
чувства почетных гр а ж д ан  
не  п е р е д а ш ь .  И все  таки, 
во п р о с  о впечатлениях,  о 
б у д у щ е м  К овд ора .

В. И. Терновой. Хотя с 
этими м естам и много связа  
по, не только удачи , но и 
СПИСКИ, п шишки, вес было,
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D  П А М Я ТИ  стар о ж и л о в  
ещ е свеж и  воспом и

н ания о единственном  в р а 
чебном кабинете, еде о д н о 
врем енно принимал т е р а 
певт, п едиатр  и х и р у р г — 

.в се  в одном  лице.
...П оликлиника н ачи н ает

ся с регистратуры . В новом 
зд ан и и  она зай м ет добрую  
половину левого  кры ла и 
см отрит на в ас  не единст
венны м подслеповаты м  
окош ком , а сразу  пяты о 
окнам и.

• Я ркий пластик на полу, 
соврем енное оф орм ление 
стен, причудливо п ерепле
тенны е трад ескан ц и и , у д о б 
ные кресла, столики  с га зе 
т а м и  п ж у р н ал ам и  —  ин
терьер  уголка отды ха у ре
ги стратуры . И та к  на к а ж 
дом  этаж е.

Т ут ж е, на первом этаж е, 
—  р асск а зы в ает  мой гид ,— 
к у р ато р  О К С а К овд орского  
Г О К а Н елли  П етровна А р
тем ьева, р азм естя тся  к а б и 
неты водоф изиотерапнн , 
ф лю орограф и я , станция 
скорой помощ и с о тд е ль 
ным подъездом , д ва  лиф та, 
р а зд е в а л к а , подземны й пе
реход, которы й е в к ж е г  с т а 
рое зд ан и е (оно полностью  
б удет  о тд ан о  иод стац и о 
н ар) С Н О В О Й  И О Л Н К . Т И П м К О Й .

С пустимся в подвал. 
В прочем, его и не назовеш ь 
п одвалом , потом у к ак  и 
оф орм лением  и важ н остью  
с л у ж б  он м ож ет соперни
чать  с любым из этаж ей . 
З д е сь  р асп олож и тся  д о л 
го ж д а н н а я  грязелечебница

на 8 кабин, душ евы е, ком 
ната отды ха , буф ет.

А больш ую  часть вто р о 
го э т а ж а  зай м ет д етская  
консультация с ком натам и  
м олодой матери, ребенка. 
Р асш ирение п лощ адей  п о 
зволи т откры ть д оп олн и 
тельно ещ е один уч асто к  по 
прием у детей. Ж д у т  новую  
поликлинику и сотрудники 
детского  отделения . «В мыс
лях  мы д авн о , - говорит 
зам ести тель  заведую щ ей  о т 
делением  Л ю д м и ла И в а н о в 
на Б елова , — увеличили  н а 
ши влад ен и я  на 4 п алаты , 
у б р ал и  из-за ш ирмы о б о 
р у дован и е д л я  ф и зи олече
ния и перенесли его в п ро
сторны й каби н ет с о тд е л ь 
ными кабинам и . П ояви тся 
возм ож н ость  и озд оравди - 
вать  в стац и он арн ы х у сл о 
виях ослабленны х детей, 
особенно в зим ний период, 
класть  на более тщ ател ь 
ное о б след ован и е А пока 
все это  мы делаем  а м б у 
л аторн о , к сожаления»».

Н а втором  э т а ж е  р азм ес
тя тся  и залы  электр о л еч е
ния, лечебной ф и зкультуры . 
11редвкуш аю т удовольствие 
п о р аб о та ть  в так и х  у сл о 
виях Глена В асильевна Мн- 
ренкова, Н ина М ихайловна 
С айниковв , С оф ья А н а
тольевн а К ои ти евская. Их 
м ож н о понять. В едь они 
начи н али  а больнице, что 
бы ла к о гд а -т о  в бараке.

Третий э т а ж  п оделят  
м еж д у  собой тер ап евты  и 
хирурги. С ейчас трудно  
сказать , как  их новоселье
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Продолжение
следует

Сейчас строители, вы лож и в кирпичные стены, за пять 
минут м о т и р у ю т 'к р а н о м  зав о д ск у ю  ж елезобетонную  
плиту и ср азу  готово  д ев я ть  к вад р атн ы х  м етров пере
кры тия. А д л я  того, чтобы  так у ю  ж е  п л о щ ад ь  сд елать  
в д о м ах  старой  застройки , треб о вал о сь  вручную  за г о т о 
вить д еревян н ы е (из бр у са ) балки , н аб и ть  на них б р у с
ки, у л о ж и ть  балки  па стену, заго то ви ть  из досок т р е х 
слойны е щ иты и ул о ж и ть  потом  их по б ал к ам . Н а те ж е  
д ев я ть  к в ад р а тн ы х  м етров перекры тия в д еревянном  
исполнении плотники третьего  и четвертого  р азр я д о в  
затр ач и вал и  полны х три человеко-дня . А налогичное по
л ож ение и с деревянны м и перегородкам и.

З аст р о й к а  первых кам енны х д ву х эт аж н ы х  дом ов н а 
ч алась  по улице Г орн яков. В н ачале под несколько  д о 
мов вы ры ли котлованы , а зат ем  н ачалось  строи тельство  
дом а №  5. О дноврем енно  строи лась  и п ервая в К овд оре 
тр е х эт а ж н а я  ш кола, ны не ш кола №  16. В этом  ж е, 1965 
году, велись работы  и на об ъ ектах  иром площ адки: 
главной  понизительной йодстаннии, здании  р у д о у п р а в 
ления, бетонном  зав о д е , пекарн е н т. д.

И звестно, что лю бое соврем енное строи тельство  н е
м ы слимо без цем ента и извести. И вот неож и дан н о  
трест п рекратил  поставку извести. Н ам  ск азал и : д о  с е 
го времени считалось, что  м есторож дений  известн яков  
на К ольском  полуострове нет. И звесть  зав о зи тся  из 
других областей  и вы деляется тресту  в ограниченном  
количестве, что с д е р ж и в ае т  прои зводство  ш тукатурны х 
раб о т и й  всех строй ках  треста. А по данны м  геологов, 
в К овд оре имеется богатое м есторож ден и е известняков. 
Д о б ы вай те  известняк, об ж и гай те  и п олучайте стр о и 
тельную  (серую ) и звесть сколько  вам  угодно. Н а трест 
больш е не надейтесь.

С коро, к ак  говорится сказка  ск азы вается , да не скоро 
д ело  де ..ается . Л егко  отрезать : не д ад и м  больш е и звес
ти. Н о  как  бы стро  и без опы та н ал ад и ть  ее- п рои звод
ство?

С н ач ал а  н ад  место->ож,,е не и естн яков приш лось 
вы рубить лес, п ролож ить  к  нему дорогу , произвести 
вскры  .,ы е работы , бури ть  скал» , взры вать , вы возить 
камень, сл о ж и ть  обж иговы е печи, заго то ви ть  и завезти

ск аж ется  на отделени ях  х и 
рургии  и терапии  в больни
це, но располож ен и е в по
л иклинике —  эго  м ечта: к а 
бинет ф ункциональной  д и а г 
ностики, о п ерац и он н ая, к а 
бинет тр авм атологи и , гип
со в ая , всевозм ож н ы е пере
вязочны е, и новы е таб л и ч 
ки  на д верях : «О нколог»,
«У ролог», «Д етский  х и 
рург».

Н а  четвертом  э т а ж е  —  
рентгенкабинет, зал , к аб и н е
ты  гл ав в р ач а , зам естителей .

Ж д у т  откры ти я п оли кли 
ники и сотруд ники  род и ль
но-гинекологического о т д е 
ления Т огда д в у х эт аж н о е  
здан и е, которое они сейчас 
д е л я г  с детской  к о н су л ьта
цией, б удет в их полном  
расп оряж ении . П о яв и тся  но
вое отделение п атологии  
беременны х, ещ е один у ч а 
сток п(Л ем а ж енщ ин. У луч
ш атся у слови я  работы  и 
роди льн ого  дом а.

Н ай д у т  применение в но
вых услови ях  и так и е  а п п а 
раты . как  н аркозны е для 
о безб о л и ван и я  родов , • ды- 
Яательные, —  сообщ ила в 
беседе акуш ер-гинеколог 
I категории, зав ед у ю щ ая  о т 
делением  А лександра С ер 
геевна С улоева .

Н е у д ал о сь  мне в м а ж о р 
ном п лане закон ч и ть  п у те
ш ествие. И нф екционное о т 
деление больницы  с вводом  
поликлиники останется на 
стары х п ло щ ад ях . Х оть и 
стараю тся  м едсестры  Р аиса 
Ф астовна К ар н а у х о ва , Т а 
м ара Е ф им овна Д у р я ги н а , 
Н ина В икторовна М и н ае
ва, Е лена В асильевна А лек
сеева, сестр а-х о зяй к а  Н а 
д е ж д а  П етровна К алясева , 
сан и тар к а  В алентина М ар- 
ковна Д у р а к о в а , но не по 
силам  им отрем он ти ровать  
стены, изъеденны й грибком, 
(«делать  огром ны е ды ры  в 
стенах и в полу. Зд есь  бы 
ла бы кстати  ш еф ская  по
мощ ь предприятий города.

Л учш е, конечно, не б о 
леть. Н о  о хран а зд оровья 
ковдорчан  с вводом  этого 
отличного соврем енного з д а 
ния поликлиники  нам ного 
улучш ится,

Н. Н И К И Т И Н А .
Фого Ю. Петрухина.

#  НА ПЕРВОМ 
РУБЕЖЕ

П ервы м и долгое время 
единственным специалистом  
сан эп и дслуж бы  в К овдоре 
бы ла Р аи са  И ван овн а Л и 
сицына. О тличны й работник, 
ком мунист, она два года н а 
за д  уш ла на заслуж енны й 
отды х. Р апса И ван овн а н а 
гр а ж д ен а  м едалям и  «За 
оборону С оветского З а п о 
лярья» , «За доблестны й 
груд в В еликой О течествен 
ной войне 1941 — 1945 гг.», 
«З а  доблестны й труд . В 
озн ам ен ован и е 100-летия со 
д н я  рож дения В. И. Л е н и 
на».

С реди  сотруд ни ков с а н 
эпидстанции есть и первы е 
ж и тели  К овд ора —  л а б о 
р ан т Е катери н а И ван овн а 
П ечникова и сан и тар ка  Н и 
на С ергеевна Щ укина. Д в е 
н ад ц ать  сотруд ни ков  —  в е 
теран ы  тр у д а , более д в а д 
ц ати  лег п рор аб о тали  в си 
стем е зд равоохран ен и я .

А. Б О Н Д А Р Е В ,  
врач  Ковдорской СЭС.

#  СПАСИБО!
В канун п разд ника  в ре

дакцию  приходят  письма 
ковдорчан  с р ассказам и  о 
медиках городской больни
цы, о их сам оотверж енном  
груде во имя зд оровья  лю
дей.

...У ж е два год а я п остоян 
ный пациент терап евти че
ского отделени я К овд ср- 
ской больницы . И все эго 
врем я мне п ри ходят на по
м ощ ь врачи  В. Г. А фонина, 
В. Я. Ю гова, медсестры  В а
лентина Ф илипповна, Л и д и я  
Ф ед оровн а, Л ю дм и ла В а 
сильевна, М ари я Я ковлевна 
и все-все остальны е. В т р у д 
ные минуты они бы ли со 
мной.

М. КУРЕП О В.
...Я заб олел . П ри ехала 

«С корая  помощ ь», сд елала  
свое дело, а через час при
ехал а  врач Н а т а л ь я  Ю рь
евна Я ку б о вская . Выслу- 
сл у ш ад а  меня, н азн ач и ла 
лечение, и с тех пор каж ды й  
день приходила ко мне, не
сколько  р а з  сн им ала к а р 
д и ограм м у  и лиш ь после 
•улучш ения стал а  зах о д и ть  
через д ва  дн я . Т ак  и по сей 
день.

М. Г В О З Д И К О В ,  
инвалид Великой Оте
чественной войны.
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в больш ом  об ъ ем е  д р о ва , об ж еч ь  кам ень... Н о, чтобы 
обеспечить н ад л еж ащ у ю  технологию  превращ ения об ы к
новенного .нация и звестняка в известь, нуж ны  спец и али с
ты. Они в ш татах  не значились.

И все ж е п рои зводство  н алади ли . А трест  ещ е пре
д уп ред ил , что  с этим  делом  тя н у т ь  д о л го  н ельзя , так  
к а к  предстоит п о ставл ять  и звесть други м  стройкам .

П ервы е н ебольш и е печи зам енили  иечами больш ого 
объ ем а, поставили  их б л и ж е  к  к ар ьер у  (там , где сей 
час один из о тв ал о в  рудника « Ж елезн ы й » ),

В настоящ ее врем я в К овд оре ф ункционирует сп ец и 
а л ьн ая  о ргани зац и я  —  и звестковы й  за в о д  областного 
уп равлен и я н ром строй м атсрн алрв , которы й д об ы вает 
И звестняк и п о ставл я ет  его  за  пределы  К овд ора.

В д ек а б р е  1955 года при К овд орском  строительном  
уп равлен и и  бы л о б р азо ван  отдел  подсобны х п ред п ри я
тий, в подчинение которого  вош ли к ар ьер н о е  хозяйство , 
бетонно-растворны й узел , полигон ж елезобетонны х 
изделий и п рои звод ство  извести. Этим  бы ло  п олож ено 
н ачало  созд ан и я ныне действую щ его  К овд орского  к о м 
бината п роизводственны х предприятий (1$ПП треста 
« К овд орстрой »), П ервы м  руководи телем  этого  п р ед 
приятии стал  Н егр И ван ови ч  Грибов, которы й п р о р аб о 
тал  я К П П  впоследствии в до л ж н о сти  начальн и ка б е
тонного зав о д а  д в а д ц а т ь  лет.

Я ранее у ж е  говорил, что заказчи ко м  строительства 
К овд о р а  я в л я л о сь  Ё н о -З ан м ан д р о вск о е  р у д о у п р а в л е 
ние, находивш ееся в О ленегорске. Э то т а к ж е  вы зы вало  
н ем ало  неудобств. С тройка —  в К овдоре, з а к а зч и к  — 
в О ленегорске, а отделение Г осбан ка —  в З аш ей ке. П а 
ш и неодн ократны е и н астоятельн ы е просьбы перед тр е 
стом  увенчались успехом  и в 1955 год у  бы ло о б р а з о в а 
но сам остоятельн ое К овд орское рудоуп равлен и е, во 
гл ав е  его  стал  В асилий И ванович П ацы бин. В д ал ь н ей 
шем в К овд оре откры лось  отделение Г о сб ан ка  и п ред
став и тел ьство  областной  конторы  С тройб анка.

М не приш лось у ж е  говорить, что в ию ле 1954 года 
начальником  строи тельн ого  уп равлен и я стал  С. Е. Ти
ма щсв. прибы вш ий из Л ен и н гр ад а . А П. В. Голубев 
н азн ач ал ся  зам ести телем  начальн и ка управления. Г о во 
рил п о том, чем это  вы звано.

В се мы привы кли понимать, что если одного руко во 
ди теля осво б о ж д аю т от какой -то  долж ности  п па его 
место н азн ач аю т другого, то этот другой и опытнее, н 
работоспособнее и, н аверн яка, см о ж ет лучш е о р ган и зо 
вать  дело. Н о что ж е  получилось в данном  случае?

* Продолжение. Н ачало см. в номерах от 19, 26 м ая, 
2 н 9 июня с. г.
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Упор на качество
В д овольн о  п ред стави 

тельном  составе  собрался 
в К овдоре координационны й 
совет социалистического со 
ревнования предприятий 
С е в ер о -З ап ад а  «У голь р у 
да - м еталл  —  транспорт». 
На совещ ание приехали: з а 
меститель директора п р о и з
водственного объединения 
«В оркутауголь»  В. С. Б у р а 
ков, зам ести тель  п р ед сед а
теля п роф ком а Л ен и н гр ад 
ского производственного 
объединения «В торчерм ет» 
Н. М. Н икитин, зам ести тель  
директора О ленегорского 
ГО К а В. Д . В асильев, з а м е 
ститель директора П икалев- 
ского производственного 
объ единения , «Глинозем » 
Ю. В. К ейдия, зам ести тель  
п редседателя зав к о м а  Ч е 
реповецкого м еталлурги че
ского зав о д а  Б. Н. Ш аров, 
начальник  отд ела сы рья и 
топ ли ва Ч М З М. Д . Бурт- 
маи.

К овдорский Г О К  п р ед 
став лял и  зам еститель  д и р ек 
тора к ом би н ата  Ф. А. Б у р 
цев, секретарь  партком а 
ф . Iу  Н икитин, п р ед се д а
тель п роф ком а А. В. Треии- 
чев, старш ий инж енер по 
соцсоревнованию  Г. Н . Ко- 
сицын. О т ж е л езн о д о р о ж н и 
ков у ч аство вал  в со в ещ а
нии начальн и к  станции 
К овдор П. М. Я блоновский.

П овестка дня п р ед у см ат
ри вала обмен инф ормацией 
о полож ении  дел  на п р ед 
приятиях, р азр а б о тк у  рекЧ- 
м ендаций очередном у со ве
щ анию  делегаций предприя- 
тий-см еж н иков.

К ак  отм ечали  члены к о о р 
динационного  созета , в х о 
де соревн овани я нам етился 
некоторы й спад , застой. 
П реж ние ф ормы  исчерпали 
себя, новы е ж е  я е  в н ед р я 
ю тся. А возм ож н ости  есть: 
цонгр тяж ес ти  пора п ерено
сить с соревн овани я к о л 
лективов предприятий на 
рабочие смены, а та к ж е  
бри гады  вплоть до о тд е ль 
ных работни ков  но всем 
родственны м  сп ец иальнос
тям . С овет  реш ил, что 
проф сою зны м ком итетам  
К овд орского  и О ленегорско
го горно-обогатительны х 
ком бинатов и Ч ереп овец ко
го м еталлургического  з а 
вода, н ад о  п р о ан ал и зи р о 
вать  полож ение дел в  со
ревновании. В особенно
сти о б ратить  вним ание на 
опыт, накопленны й о б о гати 
телям и  К овд ора и О лене
горска н аглом ератч и кам и  
Ч ереповца. Э то со р евн о ва
ние зарод и лось  давн о  и т е 
перь сущ ествует  к ак  бы 
внутри  м еж отраслевого .

В п оряд ке м орального  
сти м ули рован и я д л я  п обе
дителей соревн овани я п р е
ду см атр и ваю тся  сп ец и аль
ные значки. К оорд и нац ион 
ный совет поручил ру ко во 
дителям  предприятий в срок 
до  25 июня представи ть  
череповчанам  социалистиче
ские о б я зател ьств а  на два 
оставш иеся года пятилетки . 
Э то  реш ено сд елать  для 
улучш ения план и рован и я.

На повестке дня очеред
ного зас ед ан и я  ко о р д и н а
ционного совета в д екабре 
встанут в первую  очередь 
вопросы  качества. Д о  сих

пор смеж ники  собирались,  
чтобы поговорить о количе
стве поставок и, как  всегда,  
о вагонах. Теперь ж е  с т а 
вится проблема создания  
комплексной межотраслевой  
системы управления  кач е 
ством продукции.

Н у ж д а е т с я  в обновлении 
и уточнении состав  к о о р д и 
национного совета, ьото- 
рый отличается непостоян
ством. Э тот вопрос остается 
открыты м до  совещ ания в 
В оркуте  этим летом.

П родвинулось  дело  с о р 
ганизацией ' селекторной с в я 
зи  м е ж д у  участниками м е ж 
о траслевого  соревнования. 
Конечно же, селекторные 
совещ ания п озволя т  эф ф ек
тивнее и быстрее реш ать  н а 
болевш ие вопросы, личные 
встречи два  раза  в год не 
могут обеспечить постоянно
го контроля  за  ходом д^л. 
О собенно это  к асается  в з а и 
моотношений с ж е л е зн о д о 
рож никами . П редседателю  
координационного  совета 
дВно право  кроме е ж ем е
сячных селекторных сове
щаний назн ач ать  внеочеред
ные при чрезвычайных о б 
стоятельствах.  Р а зр а б о т а л и  
поряд ок  проведения селек
торных совещаний.

«Всех нас объ единяет  в а 
гон», —  говорили участни
ки совещ ания. М еж д у  тем 
именно эго звено  в соревно
вании см еж ников  я в л я ется  
самым слабым. С л о ж и л а с ь  
т а к а я  ситуация: ж ел езн о д о 
рож ники вы полняю т м есяч
ные планы, но за  счет по
ставок вагонов другим з а 
казчикам . У участников со
ревнования , в частности, у 
оленегорцев и ковдорчан , 
«горят» планы по р е а л и за 
ции, а ж ел езн о д о р о ж н и ки  
не р азд е л я ю т  ответственно
сти с потерпевш ими по их 
вине коллективами.

Н о д и ал о г не состоялся, 
п ретензии  бы ло п р е д ъ я в 
л я ть  некому, так  к ак  пред» 
ставители  О ктябрьской  и 
С еверной ж ел езн ы х  д о р о г 
на совещ ание коорд и н ац и 
онного совета не явились,

А примером подлинного  
у в а ж е н и я  к интересам п а р т 
неров по соревнованию  мо
гут с л у ж и ть  ш ахтеры ком 
бината  «В оркутауголь».  С 
большим н апряж ением  им 
у далось  выполнить п роиз
водственную программу п я 
ти месяцев, но в адрес  че- 
реповчан  исправно отп р ав
лялись ,  как  обещалось,  
с верхплановы е •фнны угля.

Б ы л а  внесена ясность и в 
суть  недавних событий, ко г
д а  череповчане врем енно 
о тк азы вал и сь  от к овд орск о
го кон ц ен трата , а брали  
оленегорский. Д ело , о к а зы 
вается, бы ло не в концент
рате, а в слож ной  ситуации, 
к о то р ая  сло ж и л ась  у м е
тал л у р го в  во взаим оотн ош е
ниях с речны м портом и ж е 
лезной дорогой .

О дну  просьбу в адрес 
К овд орского  ГО К а м етал 
лурги  все ж е  вы сказали . 
Они просили усилить кон т
роль за  содерж анием  в кон
цен трате  окиси м агния. П ри 
повыш енном содерж ан и и  ее 
(больш е 12 процентов) по
тери чугуна при п лавках  д о 
хо д ят  д о  двух  процентов.

ф ХРОНИКА ПРОИЗВОДСТВА ф
ным р аботам .  Д о  этого в р е 
мени, е щ е  в 1977 году, б ы 
ла вы пущ ена опытная п а р 
тия ка р ь е р н о й  слюды.

Все д е л о  в том, что план 
мая п р ед у с м а т р и в а л  д о б ы 
чу всей  сл ю д ы  на п о д з е м  

Май 1978 года отм ечен  ных работ ах  по ноЬой, си- 
д л я  р удника  «К овдор» эна- сте м е  р азра ботки .  И хотя 
м ен ательн ы м  со б ы т и ем  — горной  м ассы  выдали из 
начата '  п р о м ы ш л е н н а я  д о  шахты на 24 процента  боль-  
быча слю д ы -ф л о г о пи т а  от ше плановой, н ео б х о д им о го

Шахта— 
на буксире 
карьера

крытым с п о со б о м .  Полу 
чено  45 п роц ен тов  п ром  
сы р ц а  первой  группы (круп
ная вы сококач ественная  
слюда),  а в д е н е ж н о м  от 
ношении —  свы ш е о д н о й  
трети товарной продукции  
по отнош ению  к п о д з е м

ю ли ч ества  сл ю д ы  в шахте 
ie получили.

В. ильютович,
старший Маркшейдер 
рудника «К овдор» гор- 
чо - обогатительно!»  
комбината «Ковдор» 
слюда».



Песни
на стадионе

П раздн и к  на стадионе 
н ач а лс я  с концерта к о л л ек 
ти вов худож ественной  с а 
м одеятельности . О ткры ла 
п р о гр ам м у  агитб р и гад а  
« И скр а»  треста « К о в д о р 
строй» (руководи тель  В. В. 
П оточ ки н ).

.З ад о р н о , с огоньком  про
следили  артисты  год за го 
дом  историю  становления 
город а. П о д руж н ы м  ап л о 
дисм ентам , одобрительном у 
см еху  зрителей  (а трибуны  
бы ли заполнены , х отя  п ого
д а  и п о д к ач ал а) и долгом у

обсуж ден и ю  отдельны х эп и 
зод ов , м ож н о  ск азать , что 
програм м а у д ал ась . Т во р 
чески потрудились  « и скров
цы».

Тепло встречали  ковдор- 
чане л а у р е а та  В сероссий
ского и В сесою зного ф ести 
валей  сам одеятельн ого  н а 
родного творч ества  Н а д е ж 
д у  С елезневу, л а у р е а т а  В се
российского ф ести вал я  Н а 
талью  С окович и других.

Б ы ли ном ера и вне п р о 
грам м ы . П роч итал  свои  
стихи, посвящ енны е нерво- 
строителям , участковы й  гео 
лог р удн и ка «К овд ор»  Г. 
С орокин:

И крепчала
в сердцах наших вера,

Что не долог,
а близок тот час, 

Когда первые тонны железа 
Металлурги получат от нас.

О. Р Е З В Ы Х ,
методист Д в о р ц а
культуры Ковдорского
ГОКа.

На одном  
дыхании

В заклю чение п разд н ика 
на стад и он е зри тели  у ви д е
ли спортивную  програм м у. 
И нтересно  р азв и в ал и сь  со 
бы тия в п о ж ар н о й  э с т а ф е 
те, участники п р ео д о л ев а 
ли стенку, п еребегали  по

Костер на долгие годы
С тары й  К овд ор . Ч еты ре 

р азв ал ен н ы х  б ар а к а : ни
окон , ни дверей , печки есть, 
а  н ар  нет. Г рязь , мох в сте 
н ах . 9 ию ля 1953 года.

М ы  приехали  в середине 
д н я . П осм отрели  кругом . 
Р еш или : что ж , будем
ж и ть . С пустились на не
ск о л ьк о  м етров пониж е, к 
речке. У кочки проби валась  
и з-п о д  зем ли клю чевая во
д а . З д е сь  и собрали сь  с м у
ж е м  устрои ть  ночлег, р а зо 
ж гл и  костер. У тром стал о  
п р и гр ев ать  солны ш ко, сняли 
С1 себ я п и д ж аки , п ер еб р а
л и сь  на кочку. П опили во 
дички  из клю чика. П о за в 
тр а к а л и , к а к  туристы , б а н 
кой  м ясны х консервов.

О тп рави ли сь  в контору. 
С  больш им  у важ ен и ем  и 
доб р о то й  встретил  нас П етр 
В аси льевич  Г олубев. П о м 
ню  и других: главного  ин
ж е н е р а  Г лобуса, п рор аб а  
Д ун ского , б у х гал тер а  Б а б и 
н а, инспекто'ра отд ела к а д 
р о в  В ласова, м астера Ю ж а- 
к р ва .

• С р а зу  ж е  мы заклю чили 
д о го во р  на три год а. С про
сили м еня, приходилось ли 
р а б о т а т ь  оф ицианткой . Г о 
ворю : р аб о т ал а . О тправили  
в столовую  на м остопоезд  
—  п ом огать  повару.

Х одили в столовую  в о б 

ход  через болото  по л е ж 
невке. П од  Ж е ле зн о й  го 
рой, вд о л ь  озера . К и л о м ет
ров пять, если не больш е. 
У тром  в 5 на раб о ту , а в е 
чером  часов в 12 приходила 
дом ой. В од у  возили  на л о 
ш ади. О п ять  ж е  дрова.

В четвертом  б а р а к е  у ж е  
ж или  лю ди, п еребравш иеся 
в К овд ор  с 19 килом етра. 
В наш ем  втором  б ар а к е  
ж или  супруги  П ианчиковы , 
а в нервом  —  одна Тоня 
П енчукова. П р и езж ал и  сю 
д а  со всех уголков  страны . 
К то  хотел  зд есь  ж и ть  и р а 
ботать , и по сей день не 
уехали . Л ю ди  сам ы х  р а з 
ных профессий собрали сь  
за  лето . П ервы м  б р и гад и 
ром  плотников бы л С тепан  
В асильевич Б ой ц ов. Ю рий 
К а р таш о в  (он при ехал  из 
Р и к о л атв ы ) во згл ави л
б р и гад у  зем лекоп ов . Б р и га 
д а  Б ори са К а р асю к а  соби 
р ал а  кам ни  и строи ла кон 
то р у  на 116 килом етре. 
П ервы м  кл ад о вщ и ко м  был 
Н и ко л ай  Е ким ов, первы м  
печником  —  В асилий  С ы со
ев.

К огда соорудили  п ере
ходной  мост на бонах , х о 
дить на р аб о т у  стал о  б ли 
ж е. П ервы е б ар аки  п остро
или на 117 килом етре. В 
одном  бы ла кон то р а , в д р у 

гом почта, санчасть . П е р 
вой м едсестрой  бы ла Е леиа 
М н ренкова.

Н а р о д  п ри бы вал  с к а ж 
ды м  днем . С то ло в ая  пере
б р ал ас ь  в б ар ак . Ч еты ре 
м есяц а я там  о тр аб о тал а , 
уш ла то л ьк о  п еред  р о ж д е 
нием ребенка. О н с т а л  в т о 
ры м  ковдорча’.ы ном , первой 
зд есь  р о д и л ась  Л ю д а И ван- 
чикова, 30 н ояб ря  1953 го
да . А  весной  54 год а п ояви 
лись на свет Ю ра К а р т а 
ш ев, Н а д я  Т итова.

В се мы, первопоселенцы , 
были д р у г  д р у гу  к а к  р о д 
ные. Ж и л и  в одной ко м н а
те, у  одной печки. Р а д о в а 
лись всем у, что п оявл ял о сь  
впервы е. О ткр ы л ся  к л у б  в 
третьем  б ар а к е , из А пати
то в  стали  привозить ф и ль
мы. П остроили  баню  и п р а 
чечную. С тирали  мы сам и 
д л я  себ я и ещ е д л я  ребят  
и з Ф ЗУ , д л я  геологов. У ст
р аи в ал и  и общ ественную  
столовую : кто  сидит дом а с 
ребенком , готови т обед  и 
д л я  «ф езеуш ников». З а г о 
т ав л и в ал и  яго д ы  и грибы , 
в трудн ы й  час делились.

С ледую щ ее в аж н о е  собы 
тие: прибы ли экскав ато р ы . 
П ервы м и м аш инистам и  б ы 
ли О бодовский , Л ом аки н , 
Ф едоров, П арф ен ов . Н и ко 
л ай  Ф едоров у ж е  отсю да

бум у и р азв ер ты вал и  ш л ан 
ги.

К ом бинированную  легко-, 
атлетическую  эстаф ету  вы 
играли  спортсмены  треста 
«К овдорстрой» .

В товарищ еской  встрече 
по ф утб о л у  встретились 
ком ан ды  «Г орн як»  и сб ор
н ая  п роизводственны х к о л 
лекти вов  город а, м атч з а 
кончился вничью , 1 : 1 .

А в  сп ортзале  в это  врем я 
соревн овали сь  волей боли 
сты , победила ко м ан д а  гор- 
отделения милиции.

И. Н А ЗА Р О В , 
тренер спорткомплек
са.

Фото Ю,- Петрухина.

езд и л  учиться на э к с к а в а 
торщ и ка. М ой м у ж  стал  о д 
ним  из первы х пом ощ ников 
м аш иниста, он р аб о т ал  в 
п ар е  £ П арф еновы м . А в о 
общ е он зд есь  приобрел 
п ять  новы х специальностей , 
с  п ервого  к ам у ш к а у ч а ств о 
в ал  в строи тельстве  К о в 
дора и зд есь  ж е  вы ш ел на 
пенсию.

Е щ е запом нилось , к а к  пе
реселяли  наш  второй  б арак . 
В м арте  56-го го д а  в посел
ковом  С овете нам  вручили 
о рдера , зас тр аи в ал и сь  у л и 
цы  К и рова и Строителей .

В се мы, кто  п риехал  в 
первы х д ес ятк ах , считаем  
К о вд о р  своей  родиной. 
З д е сь  родились наш и дети. 
Н е за б у д у тс я  тропы  С т ар о 
го К о вд о р а . А колодец , из 
которого  б р ал и  вод у , для 
нас нынче к ак  музей.

Т. Ж У Л Ь Н О В А ,  
у б о р щ и ц а  вечерней

ПИСЬМО 
В РЕДАКЦИЮ

И сполнительный комитет 
Ковдорского  городского  Со
в ета  нар о д н ы х  депутатов  
в ы р а ж а е т  благодарность  
всем коллективам  п редп ри я
тий, организаций, школ и 
г р а ж д а н а м  города,  при н яв
шим участие в подготовке 
и проведении празднования  
25-летия Ковдора.

Горисполком.

О тклонение— 
40 градусов

Учащ им ся старш и х  кл ас 
сов школ №  18 и 23. В с в я 
зи  с тем , что заявлен и й  
от ж елаю щ и х  п оехать  в 
труд ов ой  л аге р ь  бы ло м а
ло. А патитский гороно  счел 
созд ан и е лагерей  при ш ко
л а х  №  18 и 23 неретабель- 
ным. Л а г е р ь  будет созд ан  
мри условии, если ж ел аю 
щ их наберется не менее 50 
человек.

В ечером  20 м а я  п атр у л ь  
. ГАИ остан ови л  «Запоро- 
\ ж ец». В лад елец  маш ины 

старш ий инж енер О Р С а 
К овд орского  Г О К а Б. Б. 
К акуеви ц ки й, сидевш ий  за 
рулем , о к а за л с я  в нетрезвом  
состоянии. И  случилось это 
с ним у ж е  в третий  р аз. И 
ещ е не все: несм отря на то, 
что такое наруш ение у ж е  
влечет уголовн ую  ответст- 
ненность, через четы ре дня 
К акуевицкий... не справи лся 
с уп равлением  « З ап о р о ж ц а»  
по д ороге  на озеро  Гирвас. 
С места происш ествия он 
сб е ж ал , оставив  разб и тую  
м аш ину.

Н о особо возм утительны й

случай  произош ел 11 нюня.
Н а в ъ езд е  в г а р а ж  АТК 

треста  «К овд орстрой»  не 
о стан о ви л ся  по си гн алу  р а 
ботников ГА И  ГА З-69 
№  53-53, п ри н ад л еж ащ и й  
ком би н ату  «К овд орслю д а» . 
Н ао б о р о т , вод и тель  п р и б а
вил скорость  и п р о д о л ж ал  
ее н ар ащ и вать . М имо в о к 
за л а  н аруш и тель  пром чался 
на скорости  100 ки л о м ет
ров в час. Н а  дороге  стояли  
лю ди, они ед в а  успели  р а з 
б еж аться . Н а  переезде м а 
ш ину зан есло  в сторону, но 
водитель  не д у м ал  о с т а н а в 
ли ваться .

Д о м ч ав  до  га р а ж а , он 
п ослал  п ассаж и р а  о ткр ы 
в ать  ворота . О д н ако  увидев 
п ри б ли ж аю щ ую ся маш ину 
ГА И , бросил руль  и стал  
убегать , но бы л за д е р ж а н . 
Н о и после за д е р ж а н и я  Л . 
Ш ах б ази  не ж ел ал  успо
коиться, о к азы в ал  неповино

вение р аб отни кам  милиции. 
О тк азал ся  он и от  м еди
цинской экспертизы , хотя 
скры вать  бы ло нечего: н е
трезвое состояние оп реде
лялось  д а ж е  н ево о р у ж ен 
ным глазом .

М ож н о представи ть , к а 
кие м еры  д о л ж н ы  бы ли при
н ять  к н аруш и телю  его не
посредственны е р у к о во д и те
ли к ак  в уп равлен и и  ком 
би ната « К овд орслю д а» , так  
и в автоколонне. Н о вы ш ло 
наоборот. О ни поспеш или 
при ехать  в горотделение 
милиции, чтобы  «вы ручить» 
наруш и теля. О д н ако  закон  
—  д л я  всех закон . Л . Ш ах 
б ази  за  м елкое хулиганство  
осу ж д ен  на 6 суток.

В. Ж Е Л Е З  НО В, 
бригадир  водителей 
ЦТТ, нештатный со
трудник  ГАИ.

Ред акт о р  Я. М А Х Л И Н .

3  : О
П ервы й ж е ма гч о б л а с т 

ного первенства стал  для 
«Г орн яка»  серьезной п р о 
веркой готовности — соп ер
ником ковдорчан  бы л п рош 
логодний чемпион — «Авто 
мобилист» из М урм анска.

Л и ш ь  первы е' пять минут 
бы ло трудно  о тд а ть  кому- 
либо предпочтение. Затем  
инициативу прочно зах в ати л  
«Г орняк» и на 13 минуте 
п реим ущ ество пылилось в 
гол, заб и л  его играющ ий 
тренер Ю рий И ваш ин . А та
ки ковдорчан  п р о д о л ж а 
лись, на переры в уш ли со 
счетом 2:0 (В иктор Бух- 
те й ).

Во втором  тай м е превос
ходство  наш их ф утболистов 
бы ло п одавляю щ им , м ур
м анчане почти не переходи
ли средню ю  линию. Ю рий 
И ваш ин  закреп ил  успех 
ком анды .

Н а следую щ ий день « Г о р 
няк» д о л ж ен  бы л принимать 
гостей из М ончегорска, о д 
нако «С евероннкель» на

матч  не явился . П ротокол 
бы л составлен , и по поло
ж ению  м ончегорцам  д о л ж 
но бы ть 'з а ч т е н о  п о р а ж е 
ние.

В среду, 14 июня, ковдор- 
чане проводили кубковую  
встречу в П олярном .

У нас в поселке, 
у вас в поселке

Т есная друж ба св я зы в а 
ет спортсм енов Куроиты  и 
Слю ды. Н о д р у ж б а  — 
д руж бой , а победы врозь. 
И на спортивном  празднике 
в поселке лесозаготовителей  
гости заб р ал и  больш инст
во н аград : в толкан и и  яд ра, 
пры ж ках  в длину, т о в а р и 
щ еском ф утбольном  матче. 
Ф изкультурники  лесопункта 
первенствовали  в беге на 
сто метров и в вы ж им ании  
гири. С лед ую щ ая встреча — 
в Слю де. Т ам  вы ясн ят от
нош ения волейболисты .

В Л Е В О Е В ,  
председатель  Д С О  

«Груд» Ковдорского 
леспромхоза.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
16 июня — М олодеж ны й 

вечер «Песни м у ж е с т в а  и 
борьбы» (19 ).

18 июня —  Эстрадный 
концерт бригады  Б е лорус
ской филармонии  (20).

К И Н О

16 июня —  « В ооруж ен  и 
очень опасен» (17, 19, 21).

17 июня — «Ф утбольные 
звезды » (1 2 ); « Р о к о в а я  к о 
ляска »  (14, 16).

18 июня —  « К р е с ть я н 
ский сын» (1 2 ); «Ночь над  
Чили» (14, 16)

20 июня — « К а р н а в а л ь 
ная ночь» (17, 19, 21).

22— 23 июня —  «И с п ы т а 
ние любви», в двух  сериях 
(17, 2 0 ).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

15— 16 июня —  « О б р а т 
ная связь»  (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22 ).

17— 18 ию ня —  «Хочу 
быть министром» (17-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22;
18-го: 12, 2 2 ).

18— 21 июня —  «Усатый 
нянь» (18-го: 14, 16, 18-15, 
20; 19— 21-го: 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

22 ию ня -1-  « П я т а я  пе
чать» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
2 2 ).

23— 25 июня —  « И з-за  
лю бви»  (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

ОПАСНО!
'  А дм инистрация  рудника 
«Ж е ле зн ы й »  д о в о д и т  до  
с в е д е н и я  всех ж ителей  Ков
д о р а ,  что, в связи  с интен
сивным р азв и т и ем  горных 
работ ,  находиться на т е р 
ритории  о т в о д я щ е г о  г и д 
р о тех н и ч еск о го  канала 
ОПАСНО. П осторон н и е  л и 
ца, о с о б е н н о  дети  и п о д 
ростки, за м е ч е н н ы е  на у к а 
занной территории ,  будут 
п р ивлекаться  к ад м и н и ст
ративной ответственности 
на ком иссии  г о р и сп о л к о м а  
и в милиции.

НЕ ЗАБУДЬТЕ 
НА РАДОСТЯХ

Товарищ и' квартиросъем
щики, напоминаем: уезжая  
в отпуск, не забудьте вне
сти квартплату за  месяцы 
отпуска.

Д ом оуп равлен и е  №  1
Ковдорского гориспол-
ма.

ПОДПИСЧИКИ, 
ПОТОРОПИТЕСЬ!

8 книжный м агазин  п о 
ступили о ч е р е д н ы е  том а  
подписных изданий: В. И. 
Ленин (справочный том  к 
пятом у и зданию  С о б р ан и я  
сочинений);  Больш ая С о 

ветская Э нц и клоп еди я  —  
28; Г. Гегель (Э н ц и клоп е
ди я  ф и л о с о ф с к и х  наук)— 3; 
И стория второй м и р о в о й  
войны —  9; Р. Ф ей н м ан  
(лекции по ф и зи к е )  —  8— 9; 
Библиотека  учителя р у с 
ского  языка —  5; Б и б ли о
тека  учителя л и тер ату р ы —  
5; С о б р а н и е  сочинений 
К. С. Гамсахурдиа —  5; Д. 
Кугультинова —  3; А. Т. 
Т вардовского  —  3; Г. И. Ко
новалова  —  2; А. Г. Л е б е 
д е н к о  —  1; А. П, Чехова 
—  11; А. В. К ож евникова—  
2; Г. И. С е р е б р я к о в о й  —  
2; И, А. Гончарова —  2;
С. С. Н аровч атова  —  2(
Ф. Бэкона —  2.

СЧАСТЛИВОГО 
ПУТИ!

Пионерский л агерь  «Ков-  
дорец»  п роф ком а  К овд ор
ского Г О К а  в ы ез ж ае т  в 
Крым 17 июня 1978 год а  в
16-00 часов.

ПРИОБРЕТИ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ

В Л ен и н град ском  сред 
нем п роф ессионально-техни
ческом училищ е за  3 года 
м ож н о получить среднее о б 
разо в ан и е  и одну  из строи 
тельны х проф ессий: столяр,  
м аляр ,  ш тукатур ,  нлиточ- 
ник-облицовщик. Д л я  имею 
щ их среднее обр азо ван и е  
созд ан ы  группы с 10-месяч
ным сроком  обучения.

Все учащ иеся училищ а 
обеспечены б л агоустроен 
ным общ еж итием , тр ех р а
зовы м  питанием , п овсе
дневной и рабочей о д е ж 
дой.

С п равки  по адресу; 
194291, Л енинград ,  пр. Л у 
начарского,  д. 66, корп. 1, 
телефон 241-97-86.

Н ач ал о  зан яти й  —  1 сен
тября.

ТРЕБУЕТСЯ! 
ТРЕБУЕТСЯ!

Д о м оуп равлен и ю  К о вд о р 
ского горисполком а срочно 
—- плотник-электрик, не ни
ж е 3-го р азр я д а . П р ед о 
став ля ется  сл у ж еб н ая  к в а р 
тира. О б ращ аться  по а д р е 
су; ул. Л ен и н а, 11, кв. 82.

Д о м оуправление .

ВСЕГДА РАДЫ!
В А Ш ЕМ У  П Р И Х О Д У :

ул. П ар к о в а я ,  56, второй 
этаж .

В А Ш ЕМ У  ЗВ О Н К У :
телефон 1-57 (р ед ак то р )  

или 1-52 (корреспонденты).
ВА Ш ЕМ У  П И С ЬМ У :
184140, Ковдор, редакция 

газеты  «Р удного  Ковдора».

Этот номер газеты к типогра
фии «Кандалакшский комму-
нисл» набирал» эинотипистки 
М. п КОНОВАЛОВА. Н. П.
ВАРНИ НА. верстала Н. П.
Ж АРАВИ Н А, клише нарезал 
и печатал на ротационной ма
шине Д . Д . НАБАТОВ.
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II Л енинский 
урок
, Занятия в системе комсо
мольского политпросвеще
ния закончились изучением 
материалов X V III съезда 
ВЛКСМ. Ленинский урок 
«Вместе . с партией, вместе 
с народом» в цехе техноло
гического. транспорта вел 
пропагандист Л. Г. Андре
ев. На всех трех занятиях и 
Ленинском уроке была по
чти стопроцентная явка, 
много взволнованных и ин
тересных выступлений.

Пропагандист помог по
добрать материал, правиль-

но построить выступления. 
Комсомольцы LITT приняли 
обязательства, направлен
ные на достойную встречу 
60-летия ВЛКСМ , По пред
ложению комсомольцев уча
стка ТО они обязались в 
честь этой даты отработать 
по восемь часов в фонд пя
тилетки.

Оживилась и наглядная 
агитация. Сейчас в ЦТТ на 
каждом участке есть плака
ты, лозунги. Впереди—суб
ботник, посвященный Дню 
советской молодежи.

С. САСС, 
заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ Ков
дорского ГОКа.

Комсомольский
эшелон

Комсомольцы обргаги- 
тельного комплекса под
держали инициативу же
лезнодорожников Канда
лакши отправить комсо
мольский эшелон в честь 
Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов. Реше
но было приурочить от
правку эшелона ко Дню 
молодежи. Знаменательно, 
что тепловозы весь путь по
ведут состав на сэкономлен
ном топливе.

Во вторник, 20 июня, в 
9 часов утра комсомоль

ский эшелон ушел со стан
ции Ковдор. Он загружен 
железным концентратом, ко
торый выпустила сквозная 
Комсомольске - молодежная 
смена обогатительного ком
плекса: дробильщики Ми
хаила Напалкова, обогати
тели Сергея Кирова, су
шильщики Владимира То
лока.

«Молодежь Ковдорского 
ГОКа — XI Всемирному 
фестивалю молодежи и сту
дентов» — возвещает лозунг 
на комсомольском эшелоне.

В. ЗАСТАВСКИИ. 
секретарь комитета 
ВЛКСМ обогатитель
ного комплекса.

3-ю стр. % см. 3-ка стр. ф
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Межсезонье? Подготовительный период!
Партком обсудил итоги 

1977— 1978 учебного года в 
системе партийного и ком
сомольского политпросвеще
ния комбината. В послед
них числах мая в теорети
ческих семинарах, школах 
основ марксизма-ленинизма, 

i комсомольских кружках 
1 прошли итоговые занятия в 
срорме зачетов, экзаменов, 
теоретических конференций, 
йа которых была дана 
оценка работы в течение 
всего учебного года. А там, 
где закончилось изучение 
учебного курса — в течение 
двух учебных лет.

Ранее в газете мы уже 
отмечали лучших пропаган
дистов. Сегодня хотелось 
бы сказать доброе слово .о 
Виталие Александровиче 
Шапошникове — пропаган
дист школы основ марксиз
ма-ленинизма в управлении 
комбината и Вениамине Се
меновиче Сафарове — про
пагандист школы основ 
марксизма-ленинизма в це
хе подготовки производст
ва. Оба пропагандиста 
включились в движение 
«Пропагандист — пятилет
ке», работали по личным

творческим планам, полно
стью выполнили намечен
ное. Между. слушателями и 
пропагандистами тесный 
контакт. Хорошим помощ
ником Виталия Александро
вича была староста школы 
В. В. Суетина. Б. С. Са
фарову помощь оказывал 
секретарь партийной орга
низации ЦПП Ю. И. Бабо- 
шин.

А вот пропагандистам 
школ основ марксизма-ле
нинизма рудника «Желез
ный» и РСУ, как отмечают, 
члены методического совета 
партийное бюро такой по
мощи не оказывало. Па 
руднике «Железный» до сих 
нор нет специально обору
дованного помещения. И хо
тя пропагандисты здесь 
опытные, ответственные, 
знающие свое дело, вопрос 
низкой посещаемости за
нятий остается открытым. 
Комсомольцы 'этих цехов 
не на должном уровне изу
чили материалы X V III съез
да ВЛКСМ. Думаем, эти 
вопросы найдут свое реше
ние на партийных и комсо
мольских собраниях, чтобы 
избежать повторения оши

бок в следующем учебном 
году.

Если говорить об общем 
недостатке всех теоретиче
ских семинаров, школ основ 
марксизма-ленинизма, ком
сомольских кружков, то им 
является не совсем правиль
ная организация работы ре
зервных пропагандистов и 
старост. Так, обязанности 
старост чаще всего своди
лись только к отметке явки 
слушателей на занятия. По- 

" сещая занятия, члены мето
дического совета вели бесе
ды со старостами о круге их 
прав и обязанностей. Но, 
видимо, этого недостаточ
но.

Кабинету политического 
Просвещения в начале ново
го учебного года необходи
мо провести особый семи
нар резервных пропагандис
тов, старост. Взять под 
контроль этот вопрос нуж
но и партийным бюро.

Члены методического со
вета отмечают, что методи
ка проведения занятий про
пагандистами правильная, 
но много еще надо рабо
тать над применением при
емов повышения активности

слушателей на занятиях, 
над все более тесной связью 
теории с жизнью самих кол
лективов, с практикой ком
мунистического строительст
ва здесь, у себя дома. Не
обходимо в новом учебном 
году - наладить работу по
стоянно действующего семи
нара агитаторов и политин
форматоров.

Учебный год закончился. 
Можно бы и облегченно 
вздохнуть. Но нельзя. Надо 
еще и еще раз проанализи
ровать работу за год, по
смотреть, что сделать, как 
сделать, чтобы работать в 
следующем году еще'эффек
тивнее, еще качественнее. 
Это заботит и самих, пропа
гандистов, и партийные и 
комсомольские бюро пер
вичных организаций, и ка
бинет политпросвещения, 
членов методического сове
та, и партийный комитет 
К о в д о р с к о г о  г о р- 
но-обогатительного комби
ната.

В. МИНИНА,
заведующая кабинетом 
политпр о с в е щ е н и я  
парткома' Ковдорского 
ГОКа.

♦  Ф Л А Г  СО РЕВН О ВАН И Я ф ==}

★  К ПРОФЕССИО
НАЛЬНОМУ 
ПРАЗДНИКУ

Коллектив комбината го
товится встретить День ме
таллурга. В оставшееся вре
мя все внимание направля
ется на дальнейшее совер
шенствование организации 
социалистического соревно
вания за досрочное выпол
нение плана и принятых 
обязательств.

Профком комбината по
становил провести массо
вую проверку итогов перво
го полугодия. Особое вни
мание при этом будет уде
ляться экипажам, бригадам, 
сменам, участкам, не спра
вившимся с обязательства
ми, с тем, чтобы принять 
меры для устранения при
чин.

В честь Дня металлурга 
торжественное собрание 
коллектива, состоятся 14 ию
ля во Дворце культуры.
Праздник будет отмечен 
Массовыми гуляниями и 
спортивными соревнования
ми.

Для подготовки к празд
нованию Дяя металлурга 
создай* яоммсии »о глвве 
с председателем арофгома 
A.  f e .  , Т р е * * ч « * ы и .

★ ОТЛИЧНО, 
ХОРОШО, п л о х о
Профком комбината под

вел итоги социалистическо
го соревнования за май. 
Первые места с вручением 
переходящего Красного зна
мени присуждены коллек
тивам обогатительного ком
плекса, ремонтно-механиче
ского цеха и цеха КИПиА. 
Профком отметил также хо
рошую работу в мае кол
лективов цеха технологиче
ского транспорта, жилищ
но-коммунального управле
ния, энергоцеха, электроце
ха, отдела технического 
контроля.

Профком указал руково
дителям цехов подготовки 
производства и заводских 
лабораторий на снижение 
уровня воспитательной ра
боты, что привело к росту 
нарушений трудовой дис
циплины и общественного 
порядка.

★  ОТДАЧА 
ПОДРЯДА

Буровые бригады Рико- 
латвинской партии первыми 
в Мурманской геологораз
ведочной экспедиция пере- 
•JMM ва работу но методу

бригадного подряда. Бу
рильщики освоили прогрес
сивные методы бурения вы
сокочастотными гидроудар
ными машинами, применяют 
передовую технологию ал
мазного бурения.

Лучше других сейчас ра
ботает бригада № 17 буро
вого мастера Гордея Ми
хайловича Горянского в со
ставе бурильщиков: Влади
мира Михайловича Жилко- 
ва, Валентина Ивановича 
Киселева и Михаила Степа- 
йовича Подкатова. Коллек
тив трудится под девизом 
«Пятилетку — в четыре!» и 
по итогам работы с начала 
пятилетки опережает график 
бурения на 260 дней. При 
подведении итогов первого 
квартала 1978 года бригада 
заняла 1-е место среди бу
ровых бригад Северо-Запад
ного геологического управ
ления.

А Риколатвинская ГРП  
по итогам работы за 1-й 
квартал, благодаря удар
ной работе буровиков, гео
логов и подсобных рабочих, 
заняла 1-« место в Северо- 
Западном управлении и 
Мурманской экспедиции.

Т. ВОЛОДИН, 
пос. Рнколатва.

ф ДЕНЬ З А  ДН ЕМ  ф
ХРОНИКА

Совет секретарей партий
ных организаций города 
рассмотрел 15 июня вопро
сы благоустройства и со
стояния наглядной агитации.
06 итогах работы за пять 
месяцев и ожидаемых 
результатах полугодия рас
сказали директор Ковдор
ского ГОКа А. И. Сухачев, 
управляющий трестом «Ков- 
дорстрой» Ю. М. Зелин
ский, директор леспромхо
за А. А. Кибиткин, секре
тарь партбюро Ковдорской 
ГРП  М. А. Афанасьев.

В работе совещания при
нял участие первый секре
тарь Кировского горкома 
КПСС Г. Г. Гильманов.

ДЕПУТАТЫ
М урманского областного, 
Апатитского и Ковдорского  
городских Советов народ
ных депутатов ведут прием  
граждан в июле в помещ е
нии горисполкома с 14 до
18 часов

5 июля —  Н. В. Романова;
7 июля —  В. И. Куделин; 
12 июля — Н. П. Ершов; 14 
июля —  Г. Ф . Бодряков;
19 июля —■ Н. В. Жигальцев; 
21 июля —  Н. А. Журавле
ва; 26 июля —  Л. В. Рыль- 
ская; 28 июля —  Г. В, Чечу
лин.

С р о к — позавчера
ф РУДНАЯ БАЗА — 

НА ЗАМКЕ, 
КЛЮЧ — 

У СТРОИТЕЛЕЙ
Возможность справиться 

.с возрастающими объемами 
производства в первую оче
редь зависит от дальнейше
го развития рудной базы. 
О сегодняшних трудностях, 
связанных с расширением 
карьера, рассказывает за
меститель главного инжене
ра рудника «Железный» 
Г. С. Румаков:

Для обеспечения про
граммы будущего года есть 
одна возможность: вскры
вать рудное тело в восточ
ном направлении. При этом 
расширение захватит терри
торию, где расположены 
ныне действующие объек
ты.

Во-первых, диспетчерская 
рудника. Здание новой дис
петчерской построено и при
нято. Но переезжать пока 
нельзя — киповцы оборуду
ют связь. Да и строитель
ных недоделок осталось не
мало, как, например, опоры 
для Громкоговорящей свя
зи. II заставить генподряд
чика устранить недоделки 
будет нелегко, поскольку 
эти работы не включены в 
титул. И самое главное: нас 
поджимает площадка цеха 
подготовки производства, 
где разгружаются вагоны и 
разместились склады обору
дования.

Начальник цеха подготов
ки производства Г. Н. Тру- 
хин:

— Освободить площадку 
цех может только после пе
реезда на новую базу ма
териально - технического 
снабжения. Еще в первом 
квартале мы должны были 
принимать вагоны на новой 
базе, но там до сих пор ни 
железнодррожные пути, ни 
краны не приняты.

«Затоварились» оборудо
ванием, по 15 вагонов в 
день принимаем. Складиру
ем же, за отсутствием мес
та, одно на другое. .Ведь 
оборудование поступает и 
на те объекты, где намного 
затянуты сроки строитель
но-монтажных работ. На
капливается отставание, на
капливается и неоприходо- 
ванное оборудование.

И если дажЬ удалось бы 
куда-то (хотя и некуда!) 
вывезти все с площадки и 
освободить ее, то останется 
на ней жизненно важный 
для комбината путь на 
склады ГСМ. Ведь новые

жШшяшшяштшшяшш

железнодорожные пути не 
сданы.

Г. С. Румаков. Мы отлич
но понимаем сложности це
ха подготовки производства. 
Понимаем, что требуем не
возможного, но вынуждены 
требовать. Рудник задыха
ется, в карьере поджало все 
площадки. Затяжка с раз
работкой восточного борта 
может привести к срыву 
производственной програм
мы добычи руды в самом 
ближайшем будущем.

Г. Н. Трухин. Сегодня мы 
опять примем вагоны с обо
рудованием. Повезем его за 
восемь километров и будем 
складировать там, где уже 
нет места. Хотя должны бы 
принять и разместить его 
на новой базе...

#  ПОДНИМИТЕ 
ПОДЪЕМНЫЙ КРАН!
Да, дня сдачи„базы мате

риально-технического снаб
жения ждут водители авто
кранов и работники скла
дов, а главное — горняки. 
А пока козловые краны ле
жат на базе мертвым гру
зом, приходится гонять ту
да автомобильные. При 
этом много времени теряет
ся на перестановки, поэто
му коэффициент использо
вания автокранов очень ни
зок.

Козловой кран грузоподъ
емностью 10 тонн должен 
был действовать еще в де
кабре 1977 года, но он все 
еще не в строю. Второй 
кран, грузоподъемностью 30 
тонн—лежит на земле, его 
монтажники неправильно 
смонтировали. Мало того, 
кран перекрыл железнодо
рожные пути и из-за этого 
невозможна подача ваго
нов. Приходится разгру
жать их на старой пло
щадке, не считаясь с затра
тами труда и времени, Тре
тий кран грузоподъемно
стью 10 тонн «стоит на но
гах», но время его пуска 
строители не сообщают. И 
наконец, четвертый, пятиде
сятитонный, лежит в разо
бранном виде.

Так что пока краны ле
жат мертвым грузом и по-* 
ловипа площадей звякта их 
деталями, о настоящей ук
ладке оборудована* ва ба
зе н думать нечего.

Н. КАЛИМУЛИН, 
начальник базы мате-' 
риально - техническо
го снабжения Ковдор
ского ГОКа.



Монтажники «Севзап- 
стальконструкции» заканчи
вают монтаж бункеров и 
перекрытий корпуса сушки, 
переходят » монтажу по
крытий 8 пролетах «А» — 
«Б», «Б» — «В», «В »—«Г». 
В это время внизу в проле
тах «Д» — «Е» и «Е»—«Ж» 
строители СМУ-2 готовят 
монтажникам к 27 июня 
фундаменты на осях «13»— 
«18». Дело осложняется 
тем, что строительный му
сор от разборки старых кон
струкций не убран.

Иа снимке: корпус суш
ки.

Фото К). Петрухина.

И снова— 
плиты
За прошедшую неделю 

монтажники «Севзапсталь- 
конструкции» смонтировали 
оси с «15» по «20», а всего 
закончено 11 осей, начиная 
с 10 (данные на среду). На 
очереДи пролет «А»—«13», 
монтаж займет недели пол
торы. Конструкции заго
товлены в достаточном ко
личестве.

Обе бригады действуют с 
огоньком. А поскольку по
года стоит подходящая, де
ло спорится. Но полного 
удовлетворения нет. Причи

на все та же: плиты не по
ступают. Может показаться, 
что незачем напоминать, 
ведь совсем недавно на 
строительной стран ичке 
«Рудного Ковдора» ставил
ся этот вопрос. Да, но иа 
оперативках он ставится 
ежедневно, а никаких сдви
гов.

Мы уже говорили о воз
можных трудностях мон
тажников, как нелегко им 
придется, если оставить ук
ладку плит на потом. Но 
надо вспомнить и о кро
вельщиках. Их задача не
имоверно усложнится, если 
дотянуть до осецдей пого
ды. Так что нечего оболь
щаться, глядя на солнце

♦  ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! ф
сквозь непокрытые пролеты.

Повестка дня все та же: 
плиты П-5, П-2. Руководи
тели генподрядчика, нако
нец, пообещали, что на этой 
неделе «выбыог» в Апати
тах плиты. Но положение 
выправится только в том 
случае, если поступят пли
ты всех необходимых ма
рок.

Монтажники в любом 
случае завершат программу 
на ТЭЦ до сентября. Но 
хотелось бы избежать на
прасных потерь времени на 
укладку плит с отступлени
ем от технологии.

В. БОБОРЫКИН, 
прораб участка «Сев- 
эапстальконструкиия».

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

До пуска 
первой 
секции МОФ 
осталось 
SO  дней

«Маталлургпрок а т м о н 
таж» смонтировал паровую  
мвльницу на пврвой сек
ции, »стакаду и огражде
ния, а СМУ-1 — перекры  
тия.

Отделочники СУ-4 с н и 
маются отделкой >лектро- 
помещений.

На РГМО-6 заняты отде
лочники и продолжают ус
тановку аппаратуры злек- 
трики.

«Стальконструкциа» смой 
тировала балки покрытий  
на операторной и аппарат 
ной.

Сагодня самое аажное— 
разобрать фундаменты на 
■торой секции. Рабочие 
СМУ-1 разобрали уже 1.100 
кубометроя железобетона: 
стены, перекрытия. Если 
задачу генподрядчика не 
усложнят зкеплуатациокни 
ки, то есть не допустят 
срыаоя с выделением кра 
иа, то фундаменты будут 
разобраны точно ■ маме 
ченный срои.

День,
который год 
кормит

13 и 14 июня п актовом 
зале треста «Ковдорстрой» 
проходили «дни специали
ста». Инженеры и рабочие, 
прорабы и бригадиры смог
ли познакомиться с новин
ками -технической информа
ции, представленной в ин

формационных листках, ав
торских свидетельствах на 
изобретения, переводах, не
опубликованных материа
лах.

Мурманский центр науч
но-технической информации 
широко представил такие 
темы: разработка мерзлых 
грунтов, механизация строи
тельных работ, производ
ство железобетона и метал
локонструкций, эксплуата

ция я обслуживание строи 
тельных машин, экономика, 
НОТ, бригадный подряд. 
Если строители по каким-то 
причинам и не нашли инте
ресующей документации, то 
ответы на вопросы они по 
лучат по почте.

Л. ТРЕТЬЯКО ВА, 
инженер по техниче
ской информации тре
ста «Ковдорстрой».

ф  СИГНАЛ Д А Н  —  
СИГНАЛ УСЛЫ Ш АН ф

Тянуть—ЧТО, 
ломать зачем?

На критический сигнал 
«Зачем же тянуть резину»
(о неполадках при разгруз
ке железнодорожных ваго
нов, «Рудный Ковдор» за 14 
апреля) отвечает начальник 
обогатительною комплекса 
А. П. Сидоренков:

— Лента конвейера дей
ствительно порвалась при 
разгрузке, железного купо
роса.

Однако представитель 
участка погрузочно-разгру
зочных работ Ю. И. Бабо- 
шин ничего не сказал о при
чинах порыва, о безобраз
ной эксплуатации конвейе
ра. Что только с ним не слу
чалось: рабочие ногрузбюро 
вырывали с «мясом» роли- 
коопорьг и барабаны, роняли 
на -бетонный пол, обрыва,ти 
пуЛьт управления: и рвали 
кабель, деформировали ра
му, всего не перечислить. И 
только потому, что злопо
лучный конвейер числится 
за участком флотации, а 
«эксплуатируется» работни
ками участка ПРР, опыт и 
квалификацию которых 
можно оценить по много
численным аварийным ак
там и докладным с участка 
флотации.

Мы просили руководите
лей участка П РР  и даже 
требовали, чтобы конвейер 
был взят ими на баланс. С 
этим же вопросом обраща
лись и в комбинат, но ре
шения все еще нет.

История с конвейером 
5 продолжается. В мае поста

вили новую высокопрочную 
ленту, через несколько дней 
никто бы не назвал се но
вой.

'ф  РАССКАЗ-ГАЗЕТА . СТР. 15 ф
А. КОСАРЧУК

П р о д о л ж ен и е  
с л е д у е т

Приехал заслуженный в прошлом человек — участник 
гражданской войны, опытный строитель. Но уже в пен
сионном вдарасте, малоподвижный и больной. Ему бы 
на старости лет где-нибудь в аппарате треста работать. 
А его направили возглавлять такую отдаленную и труд
ную стройку, И конечно же, это ему оказалось не под 
силу. В результате менее чем через.год С. Е. Тнмашев 
был уволен с самой, плохой формулировкой в приказе* 
Но год был фактически потерян.

А разве в тресте, заменяя Голубева Тимашевым, не 
видели, что делали? Видели, наверняка понимали, ив 
сработал все тот же чиновничий принцип: кто угодно, 
лишь бы не «надоедливый» и строптивый Голубев.

В строительстве я работаю окало 40 лет. Ко многому 
присмотрелся, многое, сам пережил. Но некоторых ве
щей т а к  до сих пор попять ,и не могу. В нашей строи
тельной системе существует так называемая «кадровая 
болезнь». А заключается она в том, что некоторые ру
ководители видят спасение от всех производственных 
провалов не в кропотливом анализе причин с последую
щими серьезными выводами, а в ничем не обоснованной 
замене одного работника другим. Не задумываясь над 
тем, будет ли от такой перестановки толк или нет. И, 
как правило, это еще больше усложняет сложившуюся 
в данный момент обстановку. Так произошло тогда и у 
нас в Ковдоре.

К концу 1955 года стройку принял уже третий на
чальник управления и четвертый главный инженер. А 
ведь управление существовало только два с половиной 
года. Такая кадровая вакханалия продолжалась и даль
ше. Достаточно сказать, что к концу 1958 года смени
лось четыре начальника строительства* и пять главных 
инженеров. А в комбинате производственных предприя
тий (КПП ) с 1966 по 1970 год сменилось десять дирек
торов и столько же главных инженеров. О перемеще
ниях работников других рангов и говорить нечего, на
стоящая «кадровая молотилка». А сколько в этой бес
конечной перетасовке руководящих кадров производст
венных и моральных потерь!

Мои воспоминания — о строительстве Ковдрра и о 
наших товарншах-строителях. Но не могу удержаться 
еще от одного примера. К  сожалению, такое бывает и 
не только у пас, строителей.

Я не один год работал рядом с коллективом Куропт* 
CKorq, ныне Ковдорского леспромхоза. Знаю.все сторо
ны деятельности этого предприятия за последние два
дцать лет. Хорошо помню, как в мае 1955 года прибыл 
из Ленинграда новый директор леспромхоза Илья Льво
вич Гольшннср. Сразу почувствовалось, что это умный 
человек, грамотный, опытный и выдержанный руководи
тель. умеющий работать с людьми. Не буду долго рас
пространяться, но с приходом в коллектив И. Л. Голь- 
шииера предприятие стало быстро крепнуть. Через не
сколько лет что было уже лучшее лесозаготовительное 
предприятие области и одно из лучших в системе Мини-
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стерства лесной промышленности. Со многих концов 
страны сюда приезжали специалисты перенимать опыт 
работы коллектива. Труженики леса стали жить в горо
де, в благоустроенных домах, чего почти нигде в то вре
мя не бывало. И в этом немалая заслуга И. Л. Голыни- 
нера.

И вот кому-то вздумалось, что нужно заменить ди
ректора. Пусть, дескать, заслуженный товарищ идет на 
пенсию. А о том, чтобы подготовить достойную за
мену, не подумали. В результате в должности директора 
леспромхоза оказался человек не зрелый и, естествен
но, он не смог справиться с тем, к чему не был подго
товлен.

Через некоторое время Последовала новая, вынужден
ная уже, смена руководства и другие перестановки в 
коллективе. И пока все это продолжалось, предприятие 
скатилось в число отстающих.

Известно, чтобы нарушить работу любого хорошо от
лаженного механизма, не требуется ни много времени, 
ни ума. А вот настроить этот механизм, чтобы он рабо
тал четко и долго, ох как нелегко. Это в еще большей 
степени относится к организационной стороне дела.

И. Л. Гольшинер до сих пор трудится в Ленинграде. 
Но чем измерить ту душевную травму, которая была 
нанесена ему — человеку, отдавшему коллективу более 
17 лет нелегкого труда. И ведь душевную травму пере
нес не только он и его семья. После ухода Гольшинера 
были повышены несколько работников. А затем опять 
возвращены на прежние рабочие места. А ведь за каж
дым из них семья. И, значит, опять душевные травмы.

Да что пример из жизни коллектива леспромхоза. 
Ведь подобные случаи в определенные периоды жизни 
были в нашем коллективе, и нр один раз.

Сейчас Ковдорскнй леспромхоз снова стал одним из 
лучших лесозаготовительных предприятий области. Но 
сколько на это потребовалось усилий, времени — смо
гут сказать нынешние руководители предприятия.

Паша партия уделяет постоянное и особое внимание 
вопросам подбора, расстановки и закрепления кадров. 
Работа эта тонкая, кропотливая, требующая большого 
внимания, терпения, такта. Надо ли говорить о том, что 
где этому вопросу уделяется должное внимание, там и 
производственные успехи налицо. Иначе неизбежны 
провалы во всей деятельности коллектива.

К  сожалению, не всегда прошлые ошибки становятся 
уроком. Чего грехд таить, до сих, пор в тресте не изле
чились от такой «кадровой болезни». Это в равной сте
пени относится к руководителям всех рангов, наупная с 
бригадира, того самого начального звена, где склады
ваются все наши производственные дела.

Хотелось бы поподробнее поговорить о работе инже
нерно-технических работников — мастеров, прорабов, 
старших прорабов, об отношении к ним. Но тема эта 
большая, важная, походя ее не осветишь. Постараюсь 
вернуться к ней позднее. А пока хочется поговорить 
рабочем человеке. О его любви к своей профессии.

Айне нередко приходится выступать перед школьника
ми в плане профориентации. Рассказывать о профессии 
строителя, характеризовать отдельные специальности, 
называть фамилии ветеранов и молодых людей, кото
рые, получив строительную специальность, с любовыо 
относятся к ней, гордятся ею. Но иногда приходится 
слышать обидные реплики из зала, когда какой-нибудь
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юноша иди девушка говорят: что это за специальность 
— кирпичи класть. Или: подумаешь — штукатур! К  
сожалению, подобное отношение бытует и среди школь
ников, и среди родителей. А  зря...

Хочу сказать именно о специальности каменщика. И 
о тех товарищах, которые, однажды освоив эту профес
сию, посвятили ей всю трудовую жизнь и ни на какую 
другую профессию не променяют.

Подытоживая наши дела в первом году существова
ния коллектива, я назвал тех товарищей, которые не
прерывно трудятся в тресте двадцать пять лет. Среди 
них —• Усков Иван Антонович, каменщик СМУ-3.

За год до окончания войны молодой паренек Ваня 
Усков оказался в действующей Армии. Воевал, демоби
лизовался в сентябре 1945 года. Пришел домой с ме
далью на груди «За победу над‘Терманией». Потом ра
ботал, получил специальность каменщика. Потянуло на 
Север.

С 1952 года в Африканском СМУ, а с июля 1953 
года — в нашем коллективе каменщиком четвертого 
разряда. Любой квалификации работу сделает, на со
весть. По-другому не умеет. Его мало кто знает из но
вых работников треста, он человек тихий, скромный. 
Как-то недавно мы с ним сидели, вспоминали прошлое. 
Я взял карандаш, бумагу и вместе подсчитали. За годы 
работы в Ковдоре Иван Антонович Усков уложил 
столько кирпичной кладки, что если вытянуть этот кир
пич в одну нитку, то получится сплошной тротуар из 
кирпича от Ленинграда до Москвы.

Годом меньше У скова на стройке работает Василий 
Яковлевич Четверенко. Он гоже человек негромкого 
имени. Когда Четверенко ведет кирпичную кладку, вро
де не спешит. По темп у него размеренный, спорый. Де
лает' он свою работу так, что смотреть за ним не нуж
но. А любоваться можно. Если бы было личное клеймо, 
то его смело можно было бы вручить Василию Яковле
вичу. Качество и темп! Любит Четверенко свою профес
сию, как никто другой.

Работая старшим прорабом участка «Жилстрой», я 
имел обыкновение бывать иа строящихся объектах, ког
да рабочие обедают. Тихо, никто не. отвлекает и всегда 
сможешь увидеть все лучше, чем когда люди работают. 
Тут тебе и состояние рабочего места, и почерк каждо
го каменщика с точки зрения качества. И в целом ор
ганизация работы бригады. Да и от дела своим при
сутствием никого не отвлекаешь. А в конце дня, когда 
все спустятся вниз, хорошо подойти, побеседовать, 
разобрать работу бригады за день. Это людям нравит
ся. Иногда, , приходя на объект в обеденный перерыв, 
среди.обшей тншнны слышишь, что кто-то один работа
ет. Это может быть только Четверенко. Как-то я его 
спросил:

— Василий, все обедают, а ты почему здесь?
— А уже пообедал.
— Почему же ты работаешь, а не отдыхаешь?
-- Я (отдыхаю.
— А (какой же это отдых, если ты работаешь?

I I  вот что он мне сказал:
— Когда я веду кирпичную кладку, я получаю удо

вольствие, и не устаю.

*- Продолжение. Начало см. в номерах от 19, 26 мая, 
2, 9 и 16 июня с. г.
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Делегат фестиваля

Электросварщица отваль
но-дорожного участка руд
ника «Железный» Галина 
Логачева встала иа удар
ную вахту к 60-летию
ВЛКСМ. Как групкомсорг 
участка, она подает пример 
комсомольцам, Галина од
ной из первых отработала 
в счет субботйика.

'Фото К). Петрухипа.

Письмо
родителям

В адрес известного брига
дира Ковдорекого .\еспро.м- 
хоза Гурия Васильевича 
Калинина и его жены Гали
ны Николаевны пришло 
благодарственное письмо из 
части, где служит их сын 
Виктор. Командир и началь
ник политотдела искренне 
благодарят родителей за 
воспитание настоящего пат
риота, верного защитника 
социалистической Родины.

А ведь комсомолец Кали
нин елужит в рядах Совет
ской Армии всего год. За 
это время он награжден 
Почетными грамотами рай
кома комсомола, командо
вания части за образцовое 
исполнение воинского дол
га.

После школы Виктор ра
ботал в нашем коллективе. 
Трудился автослесарем, за
кончил курсы водителей. 
Проявил себя и как'хоро
ший спортсмен — играл за 
футбольную команду лес
промхоза. И в армии слу
жит также старательно и 
самоотверженно. недаром 
же оставлен командиром 
отделения в учебном под
разделении; которое с успе
хом закончил.

В. РЫЛОВ, 
старший механик Ков- 
дорского лесопункта, 
с е к р е т а р ь  бюро 
ВЛКСМ Ковдорскбго 
леспромхоза.

. Друзьями мы с Володей 
стали благодаря случаю, 
хотя работали и до этого 
вместе, в одной бригаде. 
Как-то получил я задание 
перенести металлические 
стержни с первого этажа 
сушки АБОФ на самую 
крышу — на вакуум-фильт
ры. Стержней пятьдесят 
штук, за один раз я мог 
унести не больше десяти. 
Значит, пять раз подни
маться с грузом вверх и 
пять раз спускаться. Тако
му заданию, конечно, не 
обрадовался, но делать не- 

I чего. Ухватил в охапку пар- 
| тшо стержней, а на лестни
це столкнулся с Володей. 
Он остановил меня, объяс
нил, что имеет прдва стро
пальщика и при помощи 
крана за один раз подни
мет весь груз наверх. Как 
ом сказал, так и сделал.

В тот день за работой 
мы постепенно раскрыва
лись друг перед другом. 
Выяснилось, что у нас об
щее увлечение, общая 
страсть — музыка.

После работы пошли к 
Володе домой. Он включил 
стереомагнитофон. За ве
чер прослушали несколько 
популярных шлягеров, 
фрагменты «Органной, мес
сы»'Ваха и некоторые дру
гие вещи.

Это потом я узнал, что 
Володя — ведущий дпеко- 

! теки в ДК. Как-то мы за

спорили о направлениях в 
современной музыке, и Во
лодя пригласил меня на 
дискотеку продолжить дис
куссию. Я пришел со своей 
женой, чтобы иметь «чис
ленный перевес над против
ником». Но и Володя при
шел с женой. Силы оказа
лись равными.

На дискотеке я встретил 
двух-трех Знакомых, позна
комился с молодыми ребя
тами, любящими и ценящи
ми музыку. Оказалось, что 
мы с Володей не одиноки 
в своем увлечении. Здесь 
велись дискуссии, в кото
рых мог участвовать каж
дый. Слушали музыку, тан
цевали, спорили. В общем, 
все это мне понравилось. 
Я здесь встретил близких 
по духу людей. С ними лег
ко было говорить. Я пони
мал их, они — меня.

В эмоциях Володя, как 
мне показалось, хладно
кровен. Но это лишь на пер
вый взгляд. Он весь внут
ренне загорается, когда раз
говор заходит о .музыке или 
литературе. Во многом он 
умнее меня, справедливее. 
И есть в нем та самая ин
теллигентность, когда при
ходят и помогают не спра
шивая, трудно ли, нужна ли 
поддержка. Вез зова о по
мощи.

Со стороны его знают как 
активного комсомольца, 
участника агитбригады, как

художника па обществен
ных началах, наконец. Па 
участке слесаря Владимира 
Петина ценят как неодно
кратного победителя в со
ревновании на звание «Луч
ший по профессии», как од
ного из организаторов ком
сомольской бригады, во 
Дворце культуры — как за
ведующего дискотекой.

Но жизнь состоит не 
только из одних праздников. 
Однажды вышел из строя 
горизонтальный насос. Ре
зервуар доверху наполнился 
водой, и она хлестала ручь
ями, постепенно заполняя 
окружающее пространство. 
Нам с Петиным была дана 
задача — в кратчайший 
срок отремонтировать насос 
и запустить его.

По колено в воде мы про
брались к насосу, вытащили 
из сумок слесарные инстру
менты. Вода постоянно при
бывала, по мы были в сапо
гах, поэтому не очень пере
живали, что «поплывем по

бурному океану», как выра
зился Володя.

В конце концов отремон
тировали этот злополучный 
насос и запустили. И только 
тут обнаружили, что вода 
давно поднялась выше ко
лен.

А насос, отработав два
дцать четыре часа, снова за
глох. И снова нам с Воло
дей пришлось его приводить 
в чувство. Казалось, насбс 
делает нам назло. Мы по
лучили нелестное замечание 
от начальства и в общем-то 
были в отнюдь не радост
ном настроении. Поняли: 
силой железо не одолеть. 
Победили упорством. Конеч
но же, не сладким был тот 
рабочий день, но мы победи
ли!

Что и говорить, работа 
слесаря нелегка. Порой 
бьешься над каким-то ни
чтожным винтиком,закручи
ваешь его, стараешься, а 
он, проклятый, не идет. 
Хорошо, что в, такие мину
ты, плечом к плечу, стоит 
хороший и надежный това- 

ищ, комсомолец Владимир 
“етин.
Недавно я узнал, что 

Владимир Петин попал в 
число советских делегатов 
и вскоре поедет на Кубу, 
на фестиваль солидарности 
юных. Все мы понимаем, 
какая ответственность ло
жится на его плечи. И я 
знаю — он не подведет.

Салют, фестиваль!
П. П ЕТРО В, 

слесарь участка сушки 
обогатительного ком
плекса.
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Всегда в авангарде
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Кажется, давным-давно в коллективе жилищно-ком
мунальною управления работает слесарь-сашехник 
Юрий Михайлович Оттника. А но документам получа
ется, что с мая 1977 года. Но Юрию уже не раз при
сваивалось звание лучшего но профессии, не обходится 
без него и ли одно спортивное мероприятие.

Фото Ю. Пструхина.

«Величайшая честь для 
комсомольцев стать членом 
КПСС*», —  сказано в отчет
ном докладе ЦК ВЛКСМ 
восемнадцатому съезду 
комсомола. Молодые ком
мунисты Геннадий Бодря
ков и Александр Миролю- 
бов полностью оправдыва
ют оказанное им доверие.

Один из передовых фло
таторов участка Геннадий 
Бодряков был принят кан
дидатом в члены партии 
накануне съезда ВЛКСМ. 
Как опытный технолог, он 
во многом определяет ли
цо комсомольско-молодеж
ной смены флотации. Зна
ние производственного про
цесса позволяет ему даже 
исполнять обязанности мас
тера смены, когда это нуж
но. Бодряков заслужил при
знание и как депутат Апа- 
титского городского Сове
та народных депутатов.

Александр Миролюбов 
стал членом партии год на
зад. На протяжении не
скольких лет он один из ак

тивнейших членов комитета
ВЛКСМ обога. итепьного 
комплекса. Немалая заслу
га молодого коммуниста и 
в успехах мехслужбы уча
стка обогащения, которую 
он возглавляет. Часто при 
подведении итогов мех- 
служба обогащения выхо
дит не первое место. Вы
ступления Миролюбова на 
комсомольском собрании 
всегда ждут. Он обязатель
но предложит конкретное, 
живое дело. Оперативный 
комсомольский отряд под 
его началом выходит на 
дежурства без единого сры
ва. За активность в обще
ственной , деятельности 
Александр награжден По-# 
четной г р а м о т о й  ЦК 
ВЛКСАА.

И эта активность молодых 
коммунистов служит при
мером для комсомольцев, 
для всей молодежи коллек 
тива.

А. КОЛЫБЕЛКИНА, 
оператор участка дро
бления.

Товарищ
песня

Комсомольцы отдела тех
нического контроля- и цеха 
технологического т ранспор- 
та долго и тщательно гото
вились к вечеру «Песни му
жества н борьбы». Ведь он 
был завершающим в целой 
серии вечеров, проходящих 
под рубрикой: «Мир пре
красного — челоиеку тру
да».

Прозвучали песни Викто
ра Хара. Дина Рила. Джоан 
Баэз, Пит Сигера. А Таня 
Шошкина. Люба Гулевская, 
Параша Соколова, Дима

Денисов, Коля Тихонов и 
другие рассказали -о твор
честве-борьбе исполните
лен, главным оружием ко
торых, стала песня.

Разнообразна, тематика и 
' .предыдущих встреч. Ком

сомольцы оиога) тельного 
комплекса говорили о; «поэ- 

. та.ч хороших и разных». 
С творчеством советских 
композиторов познакомили 
молодежь комсомольцы це
ха заводских лабораторий. 
Поведи серьезный разговор 
о моде на своем вечере 
комсомольцы ОРСа.

Комсомольцы управления 
Ковдорекого ГОКа посвяти
ли вечер рассказу о жизни 
студенческой молодежи в

капитал (ическнх странах.
Можно много говорить о 

прошедших вечерах. И хоро
шего, и плохого. Были не
доработки. По то, что они 
оживили жизнь молодежи, 
это несомненно.

О. Р Е З В Ы Х , 
методист Дворца куль
туры Ковдорекого 
ГОКа.

* * * 
Проникновенно звучит го

лос лаборанта отдела тех
нического контроля Тани 
Шошкиной — ведущей ве
чера. Она рассказывает о 
чилийском патриоте, певце, 
композиторе и поэте Викто
ре Хара.

Фото II. Ганиевой.

Весть 
за вестью

+  Во Дворце культуры  
состоялось собрание моло
дых коммунистов, работа
ющих в комсомоле, и сек
ретарей комсомольских о р 
ганизаций Ковдора.

Комсомольские активисты 
обсудили, как улучшить 
подготовку допризывной  
молодежи к  службе в рядах 
Советской Армии. Собра
ние отметило, что недоста
точно занимаются ком со
мольские организации бы
том в общежитиях, досугом  
молодежи.

В работе собрания при
няли участие первый секре
тарь Кировского горкома  
ВЛКСМ Б. Акулов и деле
гат X y i l l  съезда ВЛКСМ  
проходчик Ю кспорского  
рудника производственно
го объединения «Апатит» 
Г. Викторов.

к  20 июня комсомоль
ско-молодежная смена уча
стка сушки апатитового 
производства отгрузила 
794 тонны концентрата при 
плане 430 тонн. Это 185 
процентов! Мастер смены, 
он же групкомсорг, В. Круг
ликов. Хорошо сработали и 
другие комсомольско-моло
дежные коллективы обога
тительного комплекса.

if Комсомольцы СМУ-2  
и СУ-5 собираются в д ор о 
гу. Они решили съездить на 
строительство Кольской  
атомной. Посмотреть, по
учиться, возможно, что-то 
и пригодится в работе, 
ведь у строителей АЭС на
коплен немалый опыт.

Есть чему поучиться м о
лодым и у своих товари
щей. Таких, как каменщица 
Надежда Терехина или мае- 
стер Валентина Коршунова. 
Эти комсомольцы показы 
вают пример на всех объ
ектах, где приходится рабо
тать. А они в свою очередь  
берут пример с молодого  
коммуниста Виктора Ригаса, 
возглавляющего б ю р #  
ВЛКСМ СМУ-2.

Ус М ожно не скучать и s 
таком небольшом поселке, 
как Куролта. Тем более в 
Дань молодежи. Праздник 
для молодых лесозаготови
телей начнется спортивны
ми соревнованиями на от- 

) ремонтированной ком со
мольцами спортплощадке. 
А затем распахнутся двери 

. клгба, куда гостеприимно  
• приглашает «хозяйка» —  
j комсомолка Людмила Ры- 
■ бина.
! к  Комсомольцы жилищ- 
; но-коммукэльного управ- 
i ления досрочно выполнили 

программу субботника. В 
фонд фестиваля отработали 
60 человек. Они устаиавли- 

j взли штакетник во дворах, 
i покрасили полы в детса

дах, убрали мусор с придо
мовых территорий. Приме
ром служила бригада теку- 

! щего ремонта [мастер В.
; Колесник, групкомсорг В.
1 Беринская).

к  Электросварщик руд
ника «Железный» ком со
молец Николай Никитин 
стал абсолютным чемпио
ном V II спартакиады 
РСФСР. Он выиграл сорев
нования городош ников в 
Горьком, установив новый 
рекорд спартакиад — 117 
бит на 90 фигур.

★ 19 июня бригада лесо
заготовителей Александра 
Горшкова, составленная из 
комсомольцев и молодежи, 
отправилась на вахту. Брига
да должна вести заготовку 
древесины на выделенной 
делянке по методу подря
да, то есть сдать работу 
полностью от вырубки до 
очистки лесосеки. Догово

ром с администрацией оп
ределены сроки.

23 июня 

1978 года
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Музей
без ...адреса

Два года мы собирали 
материал, посвященный ис
тории нашего города. Дело 
это в равной степени захва
тило и ребят, и меня. Эк
спонатов много. Четко на
метились и разделы буду
щего музея: «Они были
первыми», «Лауреаты Ле
нинской и Государственной 
премий», «Ветераны трудо
вой славы» и т. д.

Нам особенно приятно, 
что ковдорчапе серьезно от-

Нам жить, 
нам строить

Сочинение —  это, если 
Считать формально, экза
мен по литературе и рус
скому языку. Но не в мень
шей степени это и экзамен 
на гражданскую зрелость. 
Думается, не случайно мно
гие десятиклассники во
семнадцатой школы выбра
ли темой экзаменационного 
сочинения «Комсомол — 
верный помощник партии». 
Ведь по сути дела это раз
говор о своем месте в жиз
ни. Характерно, что авторы 
часто черпали примеры из 
нашей повседневности. 
Впрочем, судите сами.

... 15 мая 1971» года Аг
ния Платоновна Страума- 
нис вручила мне мой пер
вый документ — комсомоль
ский билет. Я — комсомол
ка!

Виктория ЛУЦ, 10 «Г».
... Невелик наш город, но 

и здесь немало примеров

речислить, не задумываясь, 
половинили свои семейные 
архивы, находили время 
встречаться с нами, помога
ли писать письма в разные 
уголки Союза.

неслись к" нашей затее. На- трудового героизма моло- 
чинали мы поисковую рабо- дых ковдорчан. м
ту с них. Ветераны А. В. вт0Рая очереди АЬОФ -- 
Косарчук, Ю. И. Пашичев, славные вехи в истории тру-
В. И. Андреева, всех не пе- Д° Х о н и д Р°КОЛОМИЕЦ,

10 «Д».
... Мои школьные товари

щи поедут на комсомоль- 
а многие ос

танутся в Ковдоре. Это то- 
Можем мы похвастаться же УДаРная стройка. \Наш 

и поисковой экспедицией за молодой город строят мо- 
пределы города, в Ленин- лодые. ,
град. Незабываемые встречи Тц 1Ь кНа ЗАВЬЯЛОВА,
с женой К. М. Кошица, рек- 10 *"*■
тором горного института ... Много молодых рабо-
B. И. Терновым, доцентом чих, юношей и девушек 
университета О. М. Рим- разных национальностей 
ской-К,орсаковой. Надо бы- приехало в Ковдор. Всех их, 
ло видеть лица ребят, ког- знакомых и незнакомых, 
да А. П. Кошиц передала в связала между собой рабо- 
дар музею фотографии сво- та. И в том, что дает про
сто мужа, два личных удо- дукцшо апатито-бадделеи- 
стоверения. Пополнился му- товая фабрика — большая 
вей и благодаря В. И. Тер- заслуга комсомольцев, 
новому: личная переписка с Владимир ЧЕ^НО-
C. С. Осиповым, рабочая КОВ, 10 «А».
карта старшего геолога ... Наш Ковдор тоже име- 
Тернового с массой каран- ет значение в- экономике 
дашных пометок, дата 1958 страны. Достаточно сказать, 
год, геологический отчет что комбинат «Ковдорслю- 
(проект) «Временные кон- да» — крупнейший в отрас- 
диции на вермикулит Ков- ли, на комбинате работают 
дорского месторождения», наши шефы. Мы пойдем на 
Ленинград, 1958 год. С ав- предприятия города и по- 
тографом и надписью, что стараемся внести вклад в 
проект полностью реализо- дело строительства комму- 
ван. Интересен и альбом низма.
«Ковдор — страницы исто
рии», переданный в дар бу
дущему музею О. М. Рим
ской-Корсаковой.

Галина НИКУЛИНА,
10 «д».

... Молодые труженики 
Ковдора горячо Подхватили

Не сосчитать и метры маг- патриотический призыв: ра- 
иитофонных записей. На ботать и за тех, кто остал- 
пленку, кстати, записаны и ся на поляд сражений с 
все выступления на церемо- фашизмом. Одним из ярких 
нии открытия мемориаль- примеров преемственности 
ной доски на улице Коши-, поколений является труд 
ца, и весь торжественный бригады строителей имени 
вечер в честь 25-летия осно- Анатолия Бредова и комсо- 
вания города. мольцев ОРСа Ковдорского

Музей давно перерос мою ГОКа, работающих под де
квартиру. К  сожалению, все визом «За .себя и за того 
экспонаты храню дома. парня».

На будущий год мой Людмила КОРИ1УК,
10 «А» заканчивает школу, Ю «А». ,
и, не будет, наверное, для ... На карте нашей Роди- 
ребят лучшей награды, как ны много адресов, которые, 
провести первую экскурсию как магниты, притягивают 
по музею самим. Право, они комсомольские сердца. Это

можно сказать и о Ковдо
ре. Комсомольцы-энтузиас
ты за двадцать пять лет по-

этого заслужили.
А. КАВЕРИ НА, 

классный руководитель 
10 класса «А» школы 
№ 17, руководитель
поисковой группы.

строили такой город, пред
приятия, фабрики,

Виктор САВОСТИН,
10 «Б».

После экзамена
Десятиклассники, последний сдав экзамен, 
Неторопливо покидают школу.
О. как легки шаги и как серьезны сами,
И в то же время — радостны немного.
С товарищами делятся мечтами,
Судьбой своей впервые озабочены. 
Ступают девушки на землю величаво — 
Минуют школьный двор с достоинством.
Проходят мимо юноши вихрастые:
В  глазах горит победы торжество.
...Я не был никогда десятиклассником, 
Наверное, и грустно оттого.

В. ТКАЧУ К.
, поселок Риколатва.

Ф ~ З В О Н О К ! ф Ш
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Пора 
объединяться

В Первоуральске Сверд
ловской области проходил 
семицар-совещание глав
ных врачей санаториев-про
филакториев предприятий 
черной металлургии и дове
ренных врачей Ц К  проф
союза.

Широкое развитие черной 
металлургии в десятой пяти
летке сопровождается об
легчением и оздоровлени
ем условий труда, улучше
нием санитарно-бытового 
обслуживания металлургов, 
развитием сети меДчастей, 
санаториев-профилакториев, 
санаторно-курортных уч
реждений, предприятий об
щественного питания. Толь
ко в 1977 году для созда
ния здоровых и безопас
ных условий труда в метал
лургической промышленно
сти, Израсходовано 183 мил
лиона рублей. На пред
приятиях отрасли черной 
металлургии в настоящее 
время функционирует 116 
санаториев -профилакториев 
на 10,5 тысяч мест.

Как известно, в профи
лактории профкома Ковдор
ского ГОКа в 1977 году 
оздоровлено 1.580 работни
ков комбината и 60 их де
тей. В результате лечебно
профилактических меро
приятий заболеваемость ра
бочих и служащих по от
дельным формам болезни 
сокращается на 30—40 про
центов.

Для улучшения деятель
ности рабочих здравниц не
обходимо создавать на 
на предприятиях врачебно
инженерные бригады по 
улучшению условий труда, 
организации питания, актив
но участвовать в отборе 
лиц, нуждающихся в оздо
ровлении в условиях про
филактория.

Семинар-совещание реко
мендовал проводить рекон
струкцию и расширение дей
ствующих профилакториев 
в целях улучшения лечеб
ной базы и бытовых усло
вий отдыхающих, строить 
спортивные, сооружения и 
суховоздушные (финские) 
бани при санаториях-профи
лакториях, крупные здрав
ницы на кооперативных на
чалах. Признано необходи
мым оздоровление детей в 
условиях профилактория.

Руководствуясь рекомен
дациями Ц К профсоюза в 
условиях Ковдора можно 
также построить современ
ную рабочую здравницу, 
если объединить усилия и 
средства трех крупных пред
приятий города: Ковдор
ского ГОКа, треста «Ков- 
дорстрой» и ГОКа «Ковдор- 
слюда», а не строить каж
дому предприятию «свой» 
профилакторий, как это пла
нируется.

Профилакторий Ковдор
ского ГОКа сейчас уже не 
отвечает современным тре
бованием медицины, эсте
тически не оформлен, до 
сих пор полностью не уком
плектован мебелью. Да и в 
связи с ростом жилищного 
строительства он оказался 
в центре города, на пере
крестке всех дорог, что 
также мешает нормально
му лечебному процессу и от
дыху.

М. ФУРСЕНКО ,
главный врач санато
рия - профилактория
профкома Ковдорского
горно - обогатительно
го комбината.

~ф ПРЕДЛАГАЮ~ф~

Когда дети ясельного возраста, едва научившиеся 
говорить, утром торопят родителей: «Пойдем скорей к 
тете Нине!» — это ли не лучший отзыв о работнике до
школьного учреждения? Нина Николаевна Лапина ра
ботает в «Солнышке» почти со дня открытия, работает 
в хлопотливой должности няни-санитарки. Недавно 
портрет Н. Н. Лапиной был помещен на Галерее Трудо
вой Славы комбината.

Фото Ю. Петрухина.

о  СЛУЧАЙ 
ДО ПЕРВОГО 

ШТРАФА
17 июня в 22-30 хозяйка 

из первой квартиры Микро
района, 13 вынесла ведро с 
мусором. То же самое сде
лал и житель из квартиры 
№ 48. От замечаний от
махнулись, ответили:

— Высыпаем не на зем
лю, а в коробку...

А хозяйка из квартиры 
№ 25 вытряхнула содержи
мое, из пылесоса прямо у 
подъезда:

— Чего особенного? Тут 
немного.

jj Остается только добавить, 
£ что дом As 13 в Микрорайо- 
у не относится к ЖКК треста 

«Ковдорстрой».
ДЕНИСОВА, КОЖУ-
ХАРЬ, МЕШАНОВА,
жители Микрорайона,
15.

0  ШТРАФ 
НА ПЕРВЫЙ СЛУЧАЙ
М. И. Николаенко, квар

тиросъемщик с. Зеленой, 
16/3, вынес мусорное ведро 
и вывалил его буквально 
у подъезда. Ждать машину 
недосуг. А, может, понадеял
ся — авось, не заметят. Но 
на этот раз заметили и воз
мутились соседи. Не один 
вечер выходили они всем 
подъездом наводить чисто
ту ' у  дома. Административ
ная комиссия' определила 
меру наказания — штраф 
10 рублей. По карману это 
не сильно ударило, да и мо
рально не пострадал граж
данин Николаенко. Он прос
то не явился на заседание 
комиссии.

Не посчитал нужным
придти на комиссию й жи
тель дома № 7 из Микро
района Г. Ф. Белоусов. Нет 
покоя соседям по подъезду 
из-за собаки. Белоусов ее 
завел, а убирать за ней счи
тает необязательным. Да и 
по ночам завывания забы
того животного мешают
спать. Комиссия и тут огра
ничилась штрафом в 10 руб
лей.

Строго предупреждена и 
гражданка Л. Н. Сиволапо- 
ва. К  разбушевавшемуся в 
пьяном угаре сынку Сиво- 
лапова вызывает... скорую 
помощь. Чтоб и помощь 
оказали, и чтоб сынок, не

дай бог, не угодил в вы
трезвитель.

Настораживает появление 
среди нарушителей лиц, за
интересованных и ответст
венных за порядок в жи
лых кварталах. Не раз пре
дупреждали инженера 
Ж КО  рудника «Ковдор» 
Н. Г. Зелянину и домоупра
ва Ж К К  треста «Ковдор
строй» А.. И. Туктареву ра- 

. ботники санэпидстанции, 
отделения милиции. Участ
ки, подведомственные этим 
товарищам, самые запущен
ные в городе. Администра
тивная комиссия вынужде
на была оштрафовать нера
дивых хозяйственников на 
15 рублей. Наверное, это 
явится более действенной 
мерой в размышлении о на
ведении порядка на ули
цах и во дворах города. 

Г. МАШКИНОВА, по
мощник санитарного 
врача по коммуналь
ной гигиене; Е. БЕН- 
ЧУ К, участковый упол
номоченный Ковдор
ского ГОМ.
©  «Я — НЕ Я,

И МАШИНА НЕ МОЯ»
В критической заметке 

«Со щенком на поводке» 
(Р. К.» от 2 июня с. г.) нор
мировщик рудника «Желез
ный» Т. И. Лыкова привела 
номера автомашин (69-86 и 
37-12), водители которых 
ничтоже сумнягцеея вывали
вают мусор на обочины при 
въезде в город. На запрос 
редакции отвечает началь 
ник Ж К К  треста «Ковдор
строй» А. А. Козлова:

— С водителями, указан
ных машин проведена бе
седа. Точно установить, кто 
из шоферов нарушил прави
ла вывозки мусора на свал
ку, не удалось.

Все правильно, напакос
тить сообразительности хва
тило, а признаться —■ тут 
же еще смелость нужна. Бу
дем надеяться, что беседа 
поможет'шоферам осознать. 
Ну, а читателей газеты мы 
просим впредь записывать 
не только номера машин, 
вываливающих мусор где 
попало, но и номера паспор
тов их водителей. И еше, 
по возможности, сделать 
две-три фотографии нару
шителей, в профиль и фас. 
Может, эта мера окажется 
более действенной?

Чемпионский 
старт

Прежде всего надо рассей 
ять сомнения, возникшие у 
некоторых болельщиков по
сле передачи областного ра
дио. Сообщение о проигры
ше ковдорского «Горняка» 
во втором туре ошибочно. 
Команда не потеряла пока 
ни одного очка.

16 июня ковдорчане при
нимали «Шторм». Очень не
многие рискнули в такую 
погоду — пурга в разгаре 
лета — занять места на три
бунах. А игра получилась 
боевой, преимущество хо
зяев было несомненным, а 
вот гол первыми забили гос
ти, заставиЁт болельщиков 
поволноваться за «Горняк». 
Все же во втором тайме 
удары Ивашина и Кудряв
цева принесли победу ков» 
дорчанам.

На матч с командой изг 
Рослякова наши футболис
ты вь|щли в несколько об
новленном составе. Пока ра
но гадать, насколько пере
мены скажутся на игре. Со
перник явнр уступал и в 
опыте, и в ф|вической под
готовке, и уже в первом 
тайме счет вырос до 4 :  0 в 
пользу «Горняка». Все было 
ясно, и второй тайм только 
должен был назвать окон
чательный счет. 5 :0  — • убе
дительная победа.

После трех игр (все на 
своем поле) у команды б 
очков и разнира мячей 10:1. 
Кроме того, один матч не 
сыгран из-за неявки монче
горцев. %

Ковдорчане также доби
лись права выступать в сле
дующем -круге розыгрыша 
кубка.

Е. ТРУБИ В.

Редактор Я. МАХЛИН.

ВО Д ВО РЦ Е 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
24 и 25 июня —  Танце

вальные вечера (20).
26 июня — Выпускной 

бал десятиклассников шко
лы № 17 (20).

28 июня — Встреча с вы
пускниками. Рассказ о про
фессиях обогатительного 
комплекса (14).

23 июня — «Испытаний 
любви», в двух сериях (17* 
20).

24 июня — «Снежная 
мельница» (14); «Не плачь* 
девчонка» (16, 18).

25 июня — «Фердинанд и 
зимние радости» (14)j 
«Кругосветное путешествий! 
кота в сапогах» (16, 18).

27 июня — «Черный бар
хат» (17, 19, 21).

29—30 июня — «Меня 
это не касается» (17, 1»
21 ).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«Ю НО СТЬ»
23—25 июня — «Из-за 

любви» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

26—28 июня — «Белые 
волки» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22) .

29—30 июня — «Празд
ник печеной картошки» (12,
14, 16, 18-15, 20, 22).

1—2 июля — «Черный го
род», в двух сериях (12,
15, 18-15, 21).

3—6 июля — «Любовь —•: 
это жизнь», в двух сериях 
(12, 15, 18-15, 21).

Этот номер гааеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали ливотнпистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИ НА, верстала М. м . 
С О ЛО ВЬЕВА , клише нарезал 
и печатал на ротационной ма
шине Л. Д. НАБАТОВ.

rJ .̂9Ar: н а ш  .дом +  -=гг-. »  д а е м  с п р а в к у  ♦ '
Тир. 5100 Тип. «Кандалакшский коммунист» 1978 г, Зак. 4'Ж?
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♦ РИТМ СМЕНЫ +

Скоро электроцех снова пополнится вчерашни
ми школьниками. И опять многих из них будет 
учить электрообмотчииа Антонина Ивановна 
Мандрыка. Смежная специальность позволяет 
Антонине Ивановне управлять краном. А еще она 
общественный инспектор но технике безопасности, 
ей же доверен санпост. А. И. Мандрыка — 
ударник коммунистического труда.

Фото 10. Петрухина.

По методу ростовчан
Шф НАШ ГОРОД -  НАШ дом +

Оселок любви 
к Ковдору

Недавно состоялся пле
нум Кировского городско
го комитета партии, кото 
рый был посвящен обеспе
чению работы без отстаю
щих в Кировско - Апатит- 
ском промышленном райо
не. С 1 июля внедрение 
этой комплексной системы 
начинается и в нашем ком
бинате.

Основная ее задача — 
обеспечить безусловное 
выполнение плановых за 
даний всеми производст
венными подразделения
ми ежесменно, ежедневно, 
ежемесячно. Даже без глу
бокого анализа еидно, что 
в нашем коллективе есть 
над чем работать в этом 
направлении. Невыполне
ние планов по руде, вскры
ше, транспортировке гор
ной массы, выпуску и от
грузке продукции в начале 
месяца — приводит к штур
мовщине.

С 1 июля комплексная 
система работы без от
стающих вводится в основ
ных цехах: на руднике
«Железный», в цехе техно
логического транспорте и 
обогатительном комплексе. 
Система аключает в себя 
организационно - полити
ческие, технико-экономиче
ские и идеологические ме 
ры, а также различные 
формы и методы контроля.

Организационно - поли
тическая работа призвана

обеспечить слаженность и 
согласованность действий 
партийных, профсоюзных 
и хозяйственных органов, а 
также повысить ответствен
ность руководителей и ис
полнителей — рабочих, 
бригадиров, мастеров — 
за выполнение государст
венных планов и обяза
тельств. Она включает в се
бя разработку встречных 
планов и обязательств, ор
ганизацию соревнования за 
работу без отстающих, ук
репление ’ отстающих участ
ков опытными кадрами, по
вышение роли бригадиров 
и мастеров, проведение 
партийных и рабочих со
браний по вопросам рабо
ты без отстающих и т. д.

К числу технико-экономи 
ческих мероприятий отно
сятся: совершенствование
организации труда, досроч
ное освоение сводимых 
мощностей, внедрение 
комплексной системы уп
равления качеством, вне 
дрение паспортов эффек
тивности на технологии*-» 
ское оборудование, внедре
ние бригадного подряда, 
экономия материало» и топ- 
лиано - энергетических ре
сурсов и многое другое.

Пленум городского ко
митете партии отметил, что 
переход возможен лишь 
при хорошо поставленной 

^идеологической работе в 
коллективах, которая долж

на включать все формы и 
методы повседневной идей
но-воспитательной, агита
ционной, пропагандистской 
работы, таких как нагляд
ная агитация, гласность ре
зультатов соцмалистическо 
го соревнования, совершен
ствование морального и 
материального стимулиро
вания, экономическое об
разование, показ не толь
ко достижений, но и недо
статков.

Рекомендовано ежеднев
ное подведение итогов ра
боты в первичных коллек
тивах при широком уча 
стии рабочих, бригадиров, 
мастеров, Отчеты рабочих 
и руководителей на рабо
чих собраниях, а комму
нистов и комсомольцев — 
на партийных собраниях, 
заседаниях партийных ко
митетов и бюро.

В цехах уже утверждены 
комиссии, определены от
ветственные за информа
цию, разрабатываются пас
порта эффективности и про
водится другая подготови
тельная работа.

Вся информация будет 
собираться, систематизиро
ваться и обсуждаться, с вы
водами и предложениями, 
на ежедневных оператив 
ных совещаниях.

г. косицын,
инженер но соцсорев
нованию ОНОТиЗа 
комбината.

♦ КОМСОМОЛЬСКАЯ ю н о сть  КОВДОРА ♦

В ходе двухмесячника ' благо
устройства особенно отличаются 
пока коллективы двух крупных 
предприятий: Ковдорского ГОКа 
и треста «Ковдорстрой».

Микрорайон города, закреплен
ный за Ковдорским ГОКом, раз
бит на участки между цехами. 
Это способствует большей ответ
ственности коллективов. Надо та
кую практику перенять остальным 
предприятиям.

Работники теплицы Ж К У  Ков-, 
дорского ГОКа преуспели в озе
ленении. Строители треста «Ков- 
дорстрой» хорошо оборудуют дет
ские площадки.

Справляются с благоустройст
вом закрепленной территории ле
созаготовители. Согласно плану 
действуют и коллективы неболь
ших предприятий.

Претензии пока что можно вы
сказать лишь в адрес коллектива 
рудника «Ковдор». По-прежнему 
нё благоустроена, парковая зона 
вокруг братской могилы. Остав
ляет желать лучшего и состояние 
улицы Ленина от Слюдяной до 
профилактория. Пора в Ж КО  руд
ника подумать б своих обязанно
стях в общегородском мероприя
тии.

И еще. При всех успехах строи
телей в ходе двухмесячника, надо 
напомнить руководителям треста 
«Ковдорсгрой», что все ■ еще нет 
тротуара на улице Зеленой, о чем 
мне уже приходилось говорить на 
страницах «Рудного Ковдора».

В. СТЕПАНЯТОВ, 
заведующий горкомхозом.

♦ УЧЕБНЫЙ ЦЕХ ♦ Ш Ш Ф  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН +

Салют, субботник

195 человек вышли на 
комсомольский субботник 
в цехе технологического 
транспорта. 21,1 тысячу тонн 
горной массы вывезли шо
феры за смену.

На счету комсомольцев 
Николая Хаметова и Алек 
сандра Соколова 210— 225 
сверхплановых тонн. А сле
сари-ремонтники Ю. Ми- 
мешкин и Н. Лангуев, Ю. 
Ларовов и В. Струтов вы
полнили по два сменных за
дания. * * *

203 рубля заработали и 
перечислили комсомольцы 
леспромхоза в фонд XI Все
мирного фестиваля моло
дежи и студентов.

Рядом с молодыми тру
дились наставники-комму
нисты — бульдозерист 
Ю. Г. Савельев, водители 
лесовозов В. Н. Балаболин, 
Н. А. Смирнов, В. И. Ива- 

•нов и другие.

Более чем на 450 рублей 
произвели они промышлен
ной продукции, вывезли 88
кубометров древесины.

* * #
В тресте «Ковдорстрой» 

на субботник вышли 1.360 
-человек. Вместе с комсо
мольцами трудились ком
мунисты, наставники моло
дежи и 25 бойцов студенче 
ского строительного отря
де.

В полном состава рабо
тала бригада Петра Андре
евича Корнюха из СМУ-1. 
За две смены на пульпона
сосной станции-1 она приня
ла 80 кубометров бетона.

Комсомольске - молодеж

ная бригада Галины Ва
сильевны Бестужевой про
извела отделочные работы 
на пусковом объекте — в 
цехе ЖБИ.

В полном составе труди
лись коллективы субпод
рядных организаций. Брига
да Михаила Ильича Мура
това из управления «Сев- 
запстальконструкции» де 
монтировала металлокон
струкции старой ремонт
ной площадки магнитных 
сепаратороа. А бригада 
Григория Васильевича Сер
дюкова с участка «Метал- 
лургпрокатмонтвжа» смон
тировала насос на отметке 
«—7» первой секции МОФ.

На 3,1 тысячи рублей 
произвели продукции уча 
стники субботника, а в ко
пилку Всемирного фестива
ля молодежи перечислили 
2.400 рублей.

* » •
Комсомольцы обогати

тельного комплекса в день 
субботника собрали 42 тон
ны металлолома, загрузили 
в комсомольский эшелон 
3.300 тонн железного кон
центрата.

2.124 рубля заработали и 
перечислили в фонд фести
валя молодые обогатители.

П р а з д н и к  и  а  с т а д и о н е
По традиции День моло

дежи был отмечен спортив
ными соревнованиями. 150 
физкультурников комбината 
вышли на старты много
борья ГТО. Соревновались 
в толкании ядра, прыжках 
в длину, метании гранаты.

В отдельных видах отли 
чились А. Павлов (ЦТТ), 
В. Белов (рудник «Желез
ный»), Н. Путилова (ОРС) и

В. Филичева (обогатитель
ный комплекс). Командную 
победу праздновали спорт
смены обогатительного 
комплекса (I группа) и 
ОРСа. А лидеров последних 
лет — спортсменов рудни
ка подаела неявка женской 
команды.

В заключение спортивно
го праздника померялись 
силами футболисты Коман

да рудника «Железный» 
выиграла у строителей из 
управления механизации —
3:1.

Праздник прошел друж
но, но могло быть интерес
нее, если бы более актив
но включился комитет ком
сомола и комсомольские 
бюро цехов комбината.

С. НИКАНДРОВ.
председатель совета 
ДСО «Труд»

ф УТРО 
ВЗРОСЛОЙ ж изни
29.3 выпускника школ 

.V 17 и 18 не спали до утра, 
провожали школьные годы. 
А первый день «взрослой» 
жизни многих застал в ва
гоне поезда. Что же, не грех 
попробовать свои силы на 
вступительных экзаменах в 
вузах и техникумах.

А для Владимира Петра- 
ченкова, Владимира Нечая, 
Валерия Геружинского, 
Владимира Кривоноса и 
Николая Зорина — выпуск
ников школы № 17 — буду
щее видится вполне реаль
но. Вместе с аттестатом оии 
получили свидетельство на 
право работы помощника
ми машиниста бурового 
станка.
, Рады выпускникам все 
предприятия города. Об 
этом говорили А. А. Кибит- 
кин, А. В. Абрамов, Н. С. 
Беличенко, В. А. Вестернин 
и другие гости выпускни
ков. Примечательно, что вы
ступающие обращались ко 
вчерашним школьникам не 
иначе как «Товарищи!»

Товарищи по будущей 
совместной работе.

•  ДЕЛЕГАТ 
СЪЕЗДА УЧИТЕЛЕЙ
Двадцать посланцев пред

ставляют Мурманскую об
ласть на Всесоюзном съез
де учйтслей. Среди делега
тов — Отличник народно
го просвещения РСФСР, 
директор Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната Алексей Иванович Су- 
хачев. Этой чести Алексей 
Иванович удостоился за 
лучшую в области органи
зацию шефских связей меж
ду школой и производст
вом.

Ф. СЕМ ЕНОВА, 
директор средней шко
лы Jfc 17,

0  БЛОКИРОВКА 
УСТРАНЕНА

Критическая з а м е т  к а 
«Блокировка за полемз и 
редакционная реплика «Из 
вините, соревнования отме- 
няютсяэ («Р. К.» от 21 апре
ля с. г.), были посвящены 
«особой позиции», профко
ма ГОКа «Ковдорслюда» 
на последних соревнованиях 
по мини-футболу на приз 
газеты «Рудный Ковдор».

По просьбе редакции вы
ступление газеты комменти
рует секретарь парткома 
ГОКа «Ковдорслюда» Р. Т. 
Гайсин:

— Критические заметки 
были рассмотрены на засе
дании парткома комбината, 
на котором принято специ
альное постановление об 
участии коллектива комби
ната в общегородских спор- 
т и в н ы х мероприятиях. 
Профкому комбината пред
ложено принять самое пред
метное участи: во всех
спортивных мероприятиях,

проводимых в масштабе го
рода, в том числе и на при
зы газеты «Рудный Ков- 
дор».

0  НЕУЮТ ИЗ-ЗА 
ДЫМА КОСТРА

В критической заметке 
«Костер на память» («Р. К.» 
от 2 июня) нормировщик 
рудника'"«Ковдор» А. Куз
нецов рассказывал о возму
тительном поведении в ле
су слесаря сангехслужбы 
обогатительного комплекса 
О. И. Ковтуненко и его же
ны, заведующей производ
ством ресторана «Гирвас», 
Л. Я. Толпыго.

Как сообщили редакции 
начальник сантехслужбы 
комплекса Л. Захарчук и 
партгрупорг Г. Лннник, за
метка была обсуждена на 
рабочем собрании, О. И. 
Ковтуненко объявлено стро
гое общественное порица
ние. Аналогичный ответ по
ступил и от председателя 
месткома ОРСа В. Никитен- 
ковой — Л. Я. Толпыго 
строго предупреждена.

0  «А У ТЕБЯ 
В ГЛАЗУ 

СОРИНКА»
В номере «Рудного Ков

дора» за 26 мая водитель 
цеха технологического тран
спорта, известный в комби
нате и за пределами рацио
нализатор В. И. Осколков 
поделился мыслями о не
достатках в организации 
труда на руднике «Желез
ный» и в ЦТТ — «Сколько 
ж грустно смотреть на до
рогу?». Прошел месяц.

Редакция, как всегда ра
зослала заинтересованным 
липам запросы. Ответов нет.

Однако, реакция на кри
тику все же, как юворят, 
имела место. Правда, до
вольно своеобразная. Заме
ститель главного инженера

:♦ РЕПЛИКА ф
рудника Г. С. Румаков счел 
нужным предупредить за 
неправильный подъезд к 
экскаватору Осколкова, по
чему-то одного из -всех, до
пустивших аналогичные на
рушения. Да, руководитель 
был целиком прав, пресе
кать любые нарушения тех
нологической дисциплины 
надо. Но если наказывается 
один из шеренги, то такея 
избирательность смахивает 
на отместку.

К сожалению, это не пер
вый случай, когда реагиру
ют не на критику, а на кри
тикующего. Все же редак
ция ждет, когда руководи
тели рудника и ЦТТ отве
тят именно на критический 
сигнал. В самом деле сколь
ко ж грустно смотреть на 
дорогу?
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На первой секции —- ре 
шающие дни. Хотя срок 
сдачи 13 августа, но до это
го предстоит еще прокру
тить оборудование после 
наладки. А сдавать под на
ладку уже скоро — 15 ию
ля. В принципе крутить 
мельницы можно и сегодня 
— существуй какая-нибудь 
временная схема. Основ
ные действующие лица сей
час — электрики «Севзап- 
электромонтажа» и кипов- 
цы. Главный объект — 
ПСУ-70-1. А всего во всех 
электропомещениях пред
стоит смонтировать 16 тонн 
конструкций.

Сверяясь с графиком, 
можно установить, что се
годня, 30 июня, «Метал- 
лургпрокатмонтаж» должен 
закончить вакуум-фильтры 
и вакуум-насосы.

Отделочники из СУ-4 
принялись за чистые полы. 
Задача «Промвентиляции» 
установить вентиляционное 
оборудование в осях «4»— 
«10», а «Сантехмонтажа» — 
рассчитаться с РП-40 6.

В последнее время на 
оперативках в штабе ВУКС 
чаще всего даются одно
значные ответы на вопросы: 
сделано или будет сделано 
сегодня. Заминки редки, и 
реакция на них одна и та 
же: рассчитаться в течение 
суток.

График есть график и то, 
что он на первой секции 
выдерживается — показа
тель нормального ритма 
стройки.

И поскольку строители 
работают с большим на
пряжением, желанием, тем 
более неприятны такие вы
падающие из общего строя 
явления, как преждевре
менный уход с работы. 
22 июня звенья из бригад 
Петраковского (5 человек), 
Воротникова (4 человека) и 
Звира (5 человек) — в.се из 
СМУ-f — покинули рабочее 
место в вечернюю смену 
в 23 часа 40 минут.

Но это исключения. Ча
ще такие факты: 23 июня 
вместо 26 по графику Ком
сомольске - молодежная 
бригада Валентины Вициной 
(СУ-4) закончила отделку на 
ПСУ-73 — уложила цемент
ные полы. И это несмотря 
на неритмичную поставку 
раствора. Или, видимо, по
могла «Молния» в адрес 
поставщиков и «втык» на 
оперативке в тот же адрес.

На конвейерах с 7 по 15, 
еще не скоро будет предо
ставлен фронт работ. А гра 
•фик на этот объект состав 
ле-н уже сейчас, с тем, что
бы что-то уже делать се
годня, где это возможно. 
И хотя самая трудоемкая 
работа остается на период 
остановки, но приступать 
будет легче, имея запас.

Ьез накладок, конечно, не 
обойтись — напряжение 
предпускового периода ска
зывается. Так, например, не 
первый день лежит возле 
корпуса обогащения венти
лятор. А строители не мо
гут разобраться с ОКСом: 
на тот ли объект его завея
ли, вроде бы другой кон
струкции и в помещение не 
влезет.

Но это, еще раз надо по
вторить, нехарактерные ис
ключения. Практически по 
всем пунктам графика стро
ительно-монтажных работ 
на первой секции выполне
ние идет без отставания. И 
представители эксплуата
ции, когда их просят зада
вать вопросы, заглядывают 
в график и отвечают ко
ротко: «Вопросов нет».

*  ЛИЦОМ К ПОДРЯДУ

Электрики
ГОТОВЫ

Бригадный подряд для 
электромонтажников — де
ло знакомое. По новому 
методу мы работали на 
10-м и 15-м домах, монти
руем оборудование на пус- 
ковом объекте — РП-40-6. ТОЛько своих работ, на- 

В прошлом году на строи- пример, коробки дома, а 
телъстве дома № 9 в посел- все остальное их не касает- 
ке Ена вместо звена из че- ся Оттого и пустуют ко- 
тырех монтажников поло- робки жилых домов по не
женное по нормам трехме- скольку месяцев, а субпод- 
сячное задание выполнили рядчики и отделочники не 
двое в течение двух меся- ЗНают толком, за который 
цев. Качество работ — хо- хвататься, 
рошее. Можно вспомнить и На промышленных объ- 
работу звена электриков ектах легче. Здесь есть 
бригады Н. Чернобильского графики, сроки ввода объ- 
на 10-м доме, где так же на актов. Их придерживаются, 
три недели раньше срока к примеру, пуск первой 
и с хорошим качеством секции МОФ — в День 
сдана электрика. Но удачи строителя. Что позволяет не 
не только радуют, они за- только генпорядчику, но 
ставляют и призадуматься. и субподрядчикам рассчи- 
Ведь есть и другие приме- тывать свои силы, время. И, 
ры. думается, именно на таких

Полностью закончен элек- объектах можно и нужно 
тромонтаж на 15-м доме, но комплексно завязать всех 
мы до сих пор  ̂ не можем участников строительства. А 
получить премий ни за до- gOT на расширении корпуса 
срочную сдачу, ни за каче- среднего и мелкого дроб- 
ство. Закрыть подряд нель- ления работы строителей 
зя — не установлены элек- затянуты и сроки ввода не 
троплиты в квартирах. А ясны.
плиты нельзя ставить, по- АДы за комплексный 
скольку до сих пор не го- бригадный подряд. Дело 
това канализация, не вы- зто НуЖНОв и вполне осу- 
полнена вертикальная пла- щесгвимое. 
нировка, не благоустроена
территория. И случай этот С.. НОВИКОВ,
но единичен. начальник участка «Сев-

На жилье трест «Ковдор- запэлектромонтажа».
строй» не устанавливает^ 
твердых сроков сдачи объ
екта. Знаем только, что в 
таком-то квартале будут 
сдаваться такие-то дома. И о р г п  
все. В результате приходит- * •
ся бросать работы на одном 
доме и «бежать» на дру
гой, где «погорячее» И хо
рошо еще, что электрики Сегодня ни у кого не вы-
не заключали договора на зывавт сомнения, что объ- 
подряды, иначе бы они ло- екты, переданные брига- 
пались как мыльные пузы- дйм п0 хоздоговорам на 
ри. подрядный метод, строятся

Строители, рассчитывая $Ь|Стрее, качественнее, их 
подряд, учитывают сроки стоимость ниже. Однако

это' достигается только в 
том случае, если бригадный 
подряд готовится тщатель
но и если объект строится 
по методу орловской «не
прерывки», без технологи
ческих перерывов. Эффект 
бригадного подряда при
обретает большую эначи-

Сомнений

А условия?

БО ЕВО Й  ЛИСТОК «РУД Н О ГО  КО ВД О РА »
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мость тем, что бригада ста
новится хозяином на строи
тельной площадке, имеет 
конкретный план работы на 
длительный период, по 
условиям договора не мо
жет быть снята с объекте 
до окончания работ. Любаг1 
переброска рабочих с Од
ного объекта на другой 
приводит к потерям одно- 
го-двух рабочих дней в ме
сяц и снижению производи
тельности труда.

На подрядный метод в 
тресте «Ковдорстрой» пере
ведены двенадцать бригад. 
Объем их строительно-мон
тажных работ — 2,1 мил
лиона рублей, или 12,5 про
цента общего годового 
объема треста, выполняе
мого собственными сила
ми. В мероприятиях на этот 
год намечено увеличить ко
личество подрядных бригад 
до двадцати, с передачей 
им не менее 4Ь#роцентов 
объема строительно-мон: 
тажных работ. На бригады, 
работающие подрядным 
методом, «введены лице
вые счета.

Так, бригада В. А. Сиво
лапа, заключившая договор 
на строительство корпуса 
среднего и мелкого дроб
ления (1-й этаж в объеме 
674,4 тысячи рублей), рабо
тает стабильно с начала 
строительства. Выработка на 
одного человека при плане 
155 рублей фактически со
ставила здесь 263, или 
169,7 процента. За счет по
вышения производительно
сти труда бригада высво
бодила 5 человек рабочих. 
Наблюдается и снижение 
стоимости строительства,

Не менее успешно рабо
тала и бригада Ю. Ф, Зару
бина на 24-м доме. При 
всех перебоях в снабжении 
(о них рассказал бригадир 
Ю. Зарубин в «Рудном 
Ковдоре» 21 апреля), рабо
ты бригада закончила 8 
сроки, определенные дого
вором.

К сожалению, срывы по

♦ ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! +

Сказано— 
сделано

Когда наша бригада бра
ла аккордный наряд на мон
таж парового котла, были 
сомнения справимся ли мы 
в положенный срок. Теперь 
этот срок — 1 июля — по
дошел, и можно сказать: 
справились. Слово сдержа
ли.

А сложности были такого 
порядка: пришлось монти
ровать конструкции на не
ровных фундаментах. Ис
правлять их приходилось 
монтажникам. Бывало, под 
колонну вместо одной под
кладки укладывали четыре- 
пять.

Месяц прошел напряжен
но. Со временем энергомон
тажники не считались, если 
надо, оставались после сме
ны. Впереди был срок — 1

ставки строительных мате
риалов случаются и на дру
гих строительных площад
ках. Это вызвано внешними 
причинами, так как около 
двух третей сборного желе
зобетона, весь кирпич, ар
матуру трест закупает. По
этому даже при вводе в 
эксплуатацию собственной 
производственной базы 
вряд ли эти проблемы бу
дут сняты полностью.

Конечно, создавать «теп
личные» условия для ка
кой-то одной бригады не 
имеет экономического
смысла, так как в этом 
случае пострадают другие. 
Иное дело создать образ
цовую стройку (объект). 
Это дело необходимое, по
скольку девиз: «Каждому
рабочему месту — высокую 
культуру производства и 
организацию труда» — под
нимет ответственность. Это 
те шаги к подряду, о кото
рых говорил каменщик 
СМУ-3 И. В. Михайлов в 
«Рудном Ковдоре» 21 ап
реля. Думается, таким эта
лоном вполне может стать 
строительная площадка 
корпуса среднего и мелко
го дробления, где успешно 
трудится бригада В. Сиво
лапа. На этом объекте есть 
полная возможность орга
низовать ту цепочку бригад
ного подряда илц, как он 
теперь называется, комп
лексный подряд, о котором 
говорили Ю. Стефурак и 
Ю. Осипов из «Севзапмон- 
тажавтоматики» в «Рудном 
Ковдоре» 21 апреля. Комп
лексно могут быть завяза
ны и пульпонасосная № 1, 
корпус сушки МОФ, дру
гие объекты. Это в немалой 
степени зависит от субпод 
рядных организаций, кото
рые заключая взаимный 
договор, должны в первую 
очередь заботиться о ком
плектовании объектов по
стоянными кадрами рабо
чих, соблюдении утверж
денных графиков произ
водства работ.

В конце концов, в выиг
рыше окажутся и заказчик, 
и генеральный подрядчик, 
и все участники строитель
ства. И не только декабрь 
станет «пусковым» меся
цем.

Ю. РОМАНОВ, 
начальник отдела тру
да и заработной пла
ты треста «Ковдор
строй».

июля. В итоге слаженного 
труда уложили 900 метров 
трубопроводов вместо 800, 
которые обязались уложить 
по аккорду.

Сегодня мы готовы сдать 
котел изоляционникам.

Вот-вот сдадут фунда
менты для второго котла, 
водогрейного. Котел подо
шел, но прежде, чем при
няться за него, мы должны 
смонтировать кран, для ко
торого все еще не готовы 
подкрановые пути.

Простоев не будет, у 
бригады много работы и 
здесь, есть и другие объек
ты. По не надо забывать о 
Дне энергетика. К этой да
те Должны быть сданы 
все три котла, включая оба 
водогрейных. Так что с под
крановыми путями затяги
вать не стоит.

10. КУНИЛОВ, 
бригадир энер| омонтаж- 
ников участка «Севзап- 
энертомонгажа».

Студенческий
десант
из Молдавии

5 ИЮЛЯ в Ковдор прибу
дут семь строительных от
рядов около 300 человек, 
из Молдавии. В основном— 
это студенты вторых-треть
их курсов юридического и 
экономического факультетов 
Кишиневского государствен
ного университета.

Большинство студентов 
не первый раз выезжает на 
стройки, у многих за плеча
ми опыт работы в Казахста
не, на БАМе. О боеспособ
ности отрядов, наверное, 
скажет и тот факт, что мно
гие из студентов уже про
шли такую жизненную шко
лу, как служба в рядах Со
ветской Армии.

В Ковдоре разместится 
штаб зонального отряда из 
Молдавии. Еще два линей
ных отряда будут работать 
в Кандалакше и Умбе. Ко
мандирами, комиссарами
отрядов — назначены сту
денты университета, а кор
пус мастеров1 составлен из 
студентов пятого курса фа
культета промышленно
гражданского строительства 
Кишиневского политехниче
ского института. Это у нас 
как бы последняя производ
ственная практика. В прош
лые годы выезжали в строи
тельные отряды бойцами, 
бригадирами.

А. ГОЛОВЕНКО, Г. 
КОРКО ДЕЛ , мастера 
студенческих отрядов 
«Стругураш» и «Фа
кел».

ПРИГЛАШАЮ 4

Придешь специалистом
1 сентября впервые рас

пахнутся двери Ковдорско- 
го филиала Апатитского 
СГПТУ № 17. Училище раз
местится на третьем и чет
вертом этажах дома № 19 
по улице Кирова (бывшее 
общежитие треста «Ковдор
строй»),

Филиал будет готовить 
квалифицированных специа
листов для работы в под
разделениях треста. Как 
уже сообщалось, училище 
принимает юношей и деву
шек со средним образова
нием. Учащиеся получат 
знания в области материа
ловедения, электротехники, 
черчения. Обязательный 
предмет — техника безопас
ности. А Кроме этого: по
литэкономия, советское пра
во, эстетика. В программу 
включены также занятия 
физкультурой.

Первое полугодие во 
всех группах — теорети
ческие занятия, затем пой
дет совмещение учебы е 
практикой. И напоследок — 
так называемая «сплошная 
практика» с занятиями тео
рией по субботам. Учебная

неделя — 6 дней по 7 часов.
После защиты диплома, 

выпускники получают до
статочно высокую рабочую 
квалификацию — третий 
разряд. А особо отличив
шиеся на практике — даже 
четвертый. С такой квали
фикацией неплохо начинать 
трудовой стаж.

Всем учащимся будет 
выплачиваться стипендия *— 
75 рублей. Отличникам тео
ретического цикла на 25 
процентов выше, тем, кто 
будет учиться на «хорошо» 
и «отлично» — на 15 про
центов.

Десять кабинетов учили
ща предстоит оборудовать 
наглядными тТособиями, не
обходимыми для изучения 
теории. А все практические 
занятия пройдут на базе 
подразделения треста «Ков
дорстрой». .

А  для желающих посту
пить в профтехучилище 
строительного уклона после 
восьми классов — адрес 
прежний: Апатиты, СГПТУ 
№ 17.

А. ПРОНИН, 
мастер СГПТУ-17.

ДЛЯ СПРАВКИ. СГПТУ 
№ 17 продолжает набор 
учащихся на 1978—1979 
учебный год для работы в 
тресте «Ковдорстрой» по 
специальностям:

С образованием 8 классов 
и сроком обучения 3 года — 
машинист крана автомо
бильного (юноши 15,5 лет); 
с т о л я р  (строительный), 
плотник (юноши — 15,5
лет); электромонтажник по 
освещению, осветительным и 
силовым сетям и электро
оборудованию (юноши — 15 
лет).

Ковдорский филиал учи
лища принимает по следу
ющим специальностям:

С образованием 10 клас
сов и сроком обучения 1.5 
года — электрогазосварщик 
(юноши — 16,5 лет, девуш
ки — 17 лет).

С образованием 10 клас
сов и сроком обучения 1 год: 
маляр (строительный), шту
катур (юноши — 17 лет, де
вушки — 17 лет); арматур
щик-сварщик (юноши — 
17,5 лет, девушки — 18 лег); 
монтажник по монтажу 
стальных и железобетонных 
конструкций (юноши — 17,5 
лет).

Документы для поступле
ния: заявление, свидетель
ство об образовании, справ
ка с места жительства и о 
составе семьи, свидетельст
во-о рождении или паспорт, 
характеристика из школы, 
шесть фотокарточек 3x4 см, 
медицинская справка по 
форме 286.

Вне конкурса зачисляются 
имеющие направления базо
вого треста и комсомоль
скую путевку Кировского 
горкома ВЛКСМ.

Адрес училища и его фи
лиала: г. Апатиты, ул. Про 
мышленнан, 3, СГПТУ JYsr 17. 
Телефон 3-19-90.

г. Ковдор, учебно-курсо
вой комбинат треста «Ков
дорстрой». Телефон 1-33.
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В РАБОТЕ

Строки 
между
цифр

Роль партийной органи
зации подхоза в мобилиза
ции тружеников на выпол
нение народнохозяйствен
ных планов стала основной 
теплой разговора на заседа 
нии парткома Ковдорского 
ГОКа.

О делах коллектива и 
партийной организации рас
сказал секретарь партбюро, 
агроном подсобного хозяй  ̂
ства Август Васильевич По
пов. Хозяйство справилось 
с заданием 1977 года, ус
пешно выполнили тружени
ки и программу 5 месяцев 
этого года. В небывалый 
для подхоза срок, 55 часов, 
полеводы закончили сев 
многолетних трав. Попов 
называл цифры, иллюстри
рующие успехи трудового 
коллектива. Конечно, это 
лицо и партийной органи
зации хозяйства.

Не думаю, что Август 
Васильевич умолчал о слу
чаях нарушений коммуни
стами дисциплины намерен
но. О тех случаях, которые 
привел секретарь парткома 
Ф. Н. Никитин. Видимо, по
считал сообщение о них не 
по теме.

Равнодушным Попова не 
назовешь. Болеет он за де 
ло. В посевную с полей не 
уходил. И не из тех он лю
дей, что лучше промолчат 
во избежание конфликтов. 
Уж чего-чего, а неприят
ностей за четыре года ра
боты в подхозе хватало. 
Чего стоила принятая с не
доделками теплица. До сих 
пор в ней не установлены 
калориферы.

Не случайно члены парт
кома подняли вопрос об 
эксплуатации теплиц. Даже 
с существующих площадей 
огурцов можно получать 
раза в два больше, если 
культивировать м а р к у

ГСХ-1-. Ухода эти огурцы 
требуют меньше — не нуж
на обрезка. Да и по вкусу 
они отличаются от своих 
собратьев — ТСХ 98 и 
ТСХ-77. Маленькие, аромат 
ные, с аппетитными пупы
рышками, почти огородные, 
даже на засолку годны. Но 
нуждаются огурцы в опы
лении. И всего-то необхо
димо три-четыре пакета 
пчел, не больше. Но так и 
не растут в подхозной теп 
лице плодовитые огурцы. 
Пчел не приобрели. Причи
на? План подхоз по овощам 
и так выполняет.

Члены парткома обрати
ли внимание руководителей 
подхоза на порой безответ
ственное отношение к пору
ченному делу. Директор 
В. С. Кузнецов мало обра 
щает внимания на птице
ферму. Там до сих пор от
сутствует запроектирован 
ный насос для о1качки по
мета. Зимой еще ладно, а 
вот сейчас к ферме не по
дойти. Зловонная лужа рас
теклась прямо у дверей, да 
и ценное удобрение пропа
дает зря.

Тракторист В. А. Ставнюк 
попросил директора разре 
шить ему вывезти удобре
ния на поля. Ответ был ко
ротким: «Погоди, подумаю, 
какой трактор тебе дать, 
да и дни сразу не опреде 
лишь».

Взялась за это народный 
контролер Вера Филиппов
на Захарченко. Не сразу, но 
добилась, сварили желез
ную емкость для сбора и 
вывозки помета на поля. 
Однако по-прежнему рас
текается лужа, а емкость 
ржавеет.

Не так давно построена 
птицеферма, но этого не 
скажешь. Неуютно в ней и 
курам, и птичницам. Не по 
этой ли причине в подхозе 
самый низкий показатель 
по сдаче яиц в районе?

Руководит в подхозе 
зоотехнической службой 
коммунист Р. П. Коптяева. 
А почему бы партбюро не 
спросить с нее со всей 
строгостью за серьезные 
упущения в работе? Ведь на 
партийных собраниях, а про

ходят они регулярно, ком
мунисты В. Ф. Захарченко, 
Е. В. Смирнов, А. А. Сверч
ков не раз говорили о фак
тах бесхозяйственного от 
ношения к кормам, о том, 
что зачастую они не запа 
риваются, животным дают 
их не взвешивая, на глазок. 
В результате несъеденный 
корм попадает в отходы. 
Отсюда и растущая себе
стоимость молока. Ведь на 
1 килограмм молока в под 
собном хозяйстве скармли
вается кормовых единиц в 
два раза больше нормы.

Впрочем, был случай, 
спросили, но Р. П. Коптяе
ва авторитетно аппелирова- 
ла цифрами роста показа
телей. Они есть, но они ни 
в коей мере не оправды
вают положения, когда к 
коровникам не подойти из- 
за навозных куч, когда из- 
за поломки доильных ап
паратов не организована 
ручная дойка, и молоко те 
ряется безвозвратно. Сек
ретарь парткома Ф. Н. Ни
китин говорил и о фактах 
пьянки среди коммунистов. 
А у администрации хозяй
ства и партийной организа
ции, к сожалению, не вы
работана единая линия для 
искоренения этих недостат
ков.

Впрочем, это упрек ско
рее в адрес партийного бю
ро. И, вероятно, стоит поду
мать, кем его укрепить. 
Ведь отчетно-выборное со
брание не за горами.

476 гектаров угодий под
хоза нуждаются в рекон
струкции. И это прямая 
обязанность коммуниста, 
агронома-мелиоратора В. А. 
Семковой. Но слишком час
то видят ее односельчане 
навеселе. Меры? Админи
страция отправила В. А. 
Семкову в отпуск (в такое- 
то время!). Уехал летом в 
отпуск и А. П. Фабричный 
— рабочий полеводческой 
бригады, хотя докладных на 
его прогулы и появление на 
работе в нетрезвом состоя
нии было достаточно. И все 
это несмотря на рекомен
дации партийной организа 
ции не давать нерадивым 
работникам отпусков в лет
нее время.

Вот о чем стоило бы рас
сказать коммунисту А. В. 
Попову на заседании парт
кома Ковдорского ГОКа. Но 
Август Васильевич, к сожа
лению, в силу только ему 
ведомых причин, ограни
чился цифровым изложе
нием производственных ус
пехов.

Н. НИКИТИНА.

г> ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ +

Л ЕТО в наших краях 
капризно, год на год 

не приходится, но редак
ционная почта традицион
но приносит одни и ге же 
вопросы: почему в жаркие
дни редко встретишь на от
даленных от центра улицах 
поливочную машину? поче
му в парковой зоне мало 
скамеек? почему стал проб
лемой стакан газированной 
воды? А в письме, подпи
санном на этот раз Викто
рией Пинчук и Алиной Мар- 
тынюк — вопросы о моло
дежном кафе, об отсутствии 
в парковой зоне детской 
площадки, танцевальной ве
ранды, о скудном наборе 
развлечений, предлагаемом 
Дворцом культуры, клубом 
«Искра» и другими культур
ными очагами города.

Словом, лето традицион
но подкрадывается к наше
му городу неожиданно и 
удивляет бородатыми проб
лемами. К счастью, нынче не 
все вопросы так и останутся 
открытыми. Об этом — и от
чет с пресс-конференции в 
исполкоме. По ходу разго
вора мы будем представлять 
читателям ее участников. 
Тема разговора — лего, и 
какие а связи с ним радости 
ожидают жителей Ковдора:

A. И. Гордиенко, замести
тель начальника ОРСа. 
Отдаленность города ска
зывается на снабжении лет
ним ассортиментом това
ров. Квас, например, мы 
не может предложить на 
разлив. Но в ближайшие 
дни поступят в продажу 600 
декалитров кваса-концент
рата. Почти бесперебойно 
имеется минеральная вода, 
на подходе большая пар
тия «Боржоми». Два авто
мата по продаже газиро
ванной воды уже действу* 
ют в самых людных местах, 
до 10 июля их число воз
растет до пяти, улучшится 
торговля соками, в гастро
номе «Полярный» откроется 
специальный отдел «Воды- 
соки».

Н. Н. Яхина, заместитель 
директора Дворца культу
ры. По субботам и воскре
сеньям Д К  регулярно пред
лагает вечера отдыха для 
молодежи. Кроме того, и 
это новшество нынешнего 
сезона, — по пятницам — 
дискотека. Около 20 биле
тов можно будет приобрести 
в кассе.

B. А. Яковлев, замести
тель начальника Ж К У  Ков
дорского ГОКа. В отноше

нии поливки улиц — пре
тензии к цеху подготовки 
производства Ковдорского 
ГОКа. Только там имеется 
поливочная машина, но она 
одна, и, видимо, проблема 
решится только с появле
нием городской коммуналь
ной службы. Пока же, в 
городе целых пять комму
нальных учреждений. Дохо
дит до анекдота — забилась 
канализация, а у дома три 
колодца и все три проходят 
по разным ведомствам. Тут 
на одни согласования ухо-

цехов. И если будут выпол* 
пены проекты детских пло* 
щадок и т. д., ю, наверное, 
дело сдвинется с мертвой 
точки. Силами только ком* 
мунальных учреждений сде
лать это невозможно. До* 
статочно сказать, что толь
ко Ж К У  предстоит срочно 
отремонтировать 16 крыш. 
Да еще установить бетон
ные площадки во дворах, 
куда будут подъезжать му< 
соровозки.

К. В. Канаушева, началь
ник Ж К К  леспромхоза.

Солнце в ударе

днт больше времени, чем на 
ремонт.

Мусор, оставшийся после 
зимы, уже в городе убран, 
это касается участков, под
ведомственных нашему уп
равлению и остальным ком
мунальным учреждениям го
рода. Отремонтированы и 
заново установлены сотни 
метров штакетника, засеяна 
трава, высажены цветы. В 
ближайшие дни отремонти
руем все садовые скамейки 
в скверах.

В. И. Стеланятов, заве
дующий горкомхозом. Хочу 
добавить, что в плане про
шедшего комсомольского 
субботника была и установ
ка скамеек на берегу озе
ра. В РСУ специально заго
товили брус, была догово
ренность и о технике, но не 
явились ответственные за 
этот участок — комсомоль
цы управления Ковдорско
го ГОКа.

В. А. Яковлев. В этом го
ду территория города за
креплена за коллективами

Если бы штакетники еще нё 
ломали! У дома № 2 на 
площади Ленина — стоян
ка автомашин и штакетник 
там опять нуждается в ре- 
монте.

С. А. Танюшкин, замести
тель начальника рудника 
«Ковдор». Нам осталось 
прочистить канаву на улица 
Победы и благоустроить по- 
поротную площадку для ав
тобусов в конце улицы Ле* 
нина. Но здесь никак не 
можем договориться с СУ-5. 
Как зимой строители наво
рочали горы мусора, так до 
сих пор они и лежат, лишь 
слегка бульдозером пригла
жены. Зато жителей Слю
дяной можно обрадовать: 
БелАЗ ы больше не будут 
ездить по бетонной окруж
ной дороге.

Т. В. Порядина, техник 
Ж К К  треста «Ковдорстрой». 
С приездом студентов бу
дет закончено благоустрой
ство Зеленой, появится, на
конец, тротуар и на левой 
стороне улицдо,

ф ТЕЛЕТАЙП НОВОСТЕЙ + ♦ ПО ТУ СТОРОНУ БАРЬЕРА +
ф Б ЕЗ  ПОТЕРЬ 

В ПОРТУ

В Кандалакшском мор
ском торговом порту про
ведена подготовительная ра
бота для перехода с 1 июля 
на непрерывный план-гра
фик работы (Н П ГРП ).

В мае в Кандалакше по
гружено железным концент
ратом 25 судов, выгружено 
четыре судна с углем. Одна
ко планы по перевалке же
лезного концентрата и угля 
не выполнены — из-за не
ритмичной подачи Мурман
ским отделением дороги 
маршрутов с железным кон
цепт ратом.

У портовиков есть претен
зии и просьбы к смежным 
предприятиям. На станции 
Ковдор из-за отсутствия то
варного кассира не оформ
ляются документы на от
грузку железного концент
рата, который должен до
ставляться в Магнитогорск.

Свои претензии к портови
кам высказали и представи
тели смежных предприятий. 
На совещании выступили 
начальник фншшсово-сбы- 
тового отдела Ковдорского 
ГОКа П. С. Гладченко, ин
женер коммерческого отдела 
Беломорско-Онежского па
роходства Л у  А. Сабуров, 
начальник станции Канда
лакша С. В. Володин.

(Из газеты «Канда
лакшский коммунист»).

Гудки 
короткие 
и длинные

— Ну, подожди, еще 
немного, Мишутка. И Ми- 
шутка принялся заново пе
ресчитывать стулья, каби
ны, открытки на рекламном 
листке в зале междугород
него переговорного пункта.

Каждого направлявшего
ся прямо к окошку очередь 
встречает в штыкн.

—  Девушка, я вчера го
ворил с Оленегорском, за
был уплатить...

Не находили иного време
ни и пришедшие за письма
ми до востребования, и дать 
телеграммы, и отправить 
толстую пачку заказных 
писем — все это входит в 
обязанности оператора меж
дугородней станции. В от
делении связи, кан всегда, 
не хватает рабочих рук.

И пусть старушка, офор
мившая, наконец, заказ, че
рез пять минут уже говори
ла с Зеленоборском, ушла 
она все равно не в радуж
ном настроении.

От чужих бед и радостей 
(их волей-неволей приходит
ся слушать — в кабинах 
отсутствует элементарная 
звукоизоляция) ломит в вис
ках. И как бы ни старались 
Валентина Алексеевна Кор- 
ниченко и Зина Назарова, 
дежурившие в ту смену на

коммутаторе — впечатление 
о междугородней у заказчи
ков складывается там, у 
окошка.

— Что и говорить, сказа
ла старшая телефонистка 
Нина Александровна Ара- 
мельева, — от ввода нового 
почтамта мы ожидали боль- 

' шего. Здание, конечно >ке, не 
сравнить, много воздуха, а 
вот аппаратура осталась 
старой.

Не хватает каналов свя
зи с Мурманском, Апатита
ми, Оленегорском, Монче
горском.

О полуавтоматических 
каналах связи с Ленингра
дом и Москвой говорили 
возмущенно уже в три го
лоса. Да, действительно, 
нужно обладать завидным 
терпением, чтобы в течение 
по.лучаса, не прерываясь, 
набирать злополучный вы
ход на Ленинград. И очень 
уж несправедливы разгово
ры у окошка: «Мол, без де
ла куда легче отсидеть сме
ну». Судите сами, при нор
ме 370 разговоров в сутки 
телефонистки умудряются 
предоставить 407,442 и да
же 465 разговоров.

Разнообразна и география 
абонентов: Киев, Кривой
Рог. Вологда, Липецк, Пет
ропавловск, Фергана... И 
она стоит нервов и заказ
чикам и телефонисткам. 
Первым приходится изо дня 
в день, порой целую неде
лю, справляться о дне и вре
мени разговора. Вторые — 
без конца доказывают нуж

ность то одного, то другого 
заказа телефонистке на ре 
гулировке в Мурманске.

От коммутатора не отор 
ваться ни на минуту. Дви
жения отработаны до авто
матизма.

Радует телефонисток уве
личение автоматических ка 
налов на Апатиты. А это 
значит, что в несколько раз 
придется меньше выслуши
вать несправедливых упре
ков п свой адрес.

Заманчива картина обоз
римого будущего междуго 
родней связи, которую на
рисовала Наталья Ефимов
на Конева, исполняющая 
обязанности начальника ли
нейно-технического узла 
связи.

В следующей пятилетке 
практически будут автома 
тизированы выходы во все 
города Мурманской области. 
Десятки каналов свяжут 
Ковдор с Апатитами. Усо
вершенствуется связь 11 
внутри города. С вводом 
городской АТСК возрастет 
число владельцев квартир
ных телефонов от тысячи до 
трех.

— А пока, — сказала На
талья Ефимовна, — мы по
думаем, как улучшить зву
коизоляцию переговорных 
кабин. Шуму в зале будет 
поменьше. Все остальные 
проблемы, к сожалению, 
нам не разрешить, как бы 
мы этого и не хотели.

В. КУТЬИН, 
инженер линейного 
технического участка.

ф «мосты повисли
НАД НЕВОЙ»

Так называлась автобус
ная экскурсия по Ленингра
ду. А экскурсантами были 
руководители и активные 
слушатели школ коммуни
стического труда из цеха 
холодной прокатки, первого 
листопрокатного, жилищно- 
коммунального управления 
н других. Организовал для 
слушателей экскурсию зав
ком профсоюза.

(Из газеты «Череповец
кий металлург»),

#  С А Д О ВО Д Ы  
ИЗ О Л ЕН ЕГО РС КА

Состоялось организацион
ное собрание общества лю
бителей огородничества и 
садоводства в Оленегорском 
ГОКе. Избрано правление, 
утвержден устав. Участники 
собрания единодушно назва
ли его «Лапландия». Для 
членов общества выделен 
участок земли на берегу озе
ра Каменное.

(Из газеты «Заполяр
ная руда»).

•  ГОРОД-ЦВЕТНИК
Особую красоту придает 

Губкину зеленый наряд, об
рамленный ярким ковром 
цветников, газонов, клумб. 
Большинство коллективов 
цехов комбината «КМА-ру- 
да» много занимаются озс- 
тенепием производственных 
территорий, разбивкой цвет
ников, клумб.

(Из газеты «Горняк»),

ф ТЕЛЕТАЙП НОВОСТЕЙ ф

ф ТВО РЧЕСТВО  
Ю Н Ы Х

В ГПТУ-17 открыта вы
ставка художественного 
творчества. На ней пред
ставлены работы учащихся: 
графика, фотографии, резь
ба по дереву.

(Из газеты «Кировский 
строитель»),

•  ЗРИТЕЛЬ Д О ВО Л ЕН
Па сцене Д К в Боро- 

вичах был показан новый 
спектакль народного театра 
. драма в 4-.х действиях 
С. Алешина «Одна». В 
спектакле занято 14 чело
век. В целом впечатление 
приятное. И радостно, что 
народный театр укрепляет
ся молодежью и заметен ее 
творческий рост.

(Из газеты «За огне
упоры»),

•  ПЯТАЯ 
ЧЕТВЕРТЬ

Для 120 девятиклассников 
школ Ленинград-Москов- 
ского отделения на месяц 
рабочим местом стало бюро 
заказов Центрального же
лезнодорожного бюро об- 
служивания пассажиров.

(Из газеты «Октябрь
ская магистраль»).
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% КАНИКУЛЫ! ♦ ГОРОДКИ О  ФУТБОЛ О  ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА ф
★  КА Ж Д Ы Й  

fa Д ЕН Ь -
ОТКРЫТИЯ

Только две недели про
шло со дня открытия го
родского пионерского лаге
ря. Ребятам из младшего от
ряда уже полюбились «Весе
лие старты». Был в лаге
ре и праздник, посвященный 
25-летию со дня основания 
города.

'Ребята побывали с экс
курсией в старом Ковдоре, 
пбсетили фотовыставку 
«Ковдору—25», познакоми
лись с экспонатами минера
логического музея в ЦЗЛ, 
музея геологоразведочной 
партии. Юным краеведам 
гаефы подарили образцы 
пород и минералов.

А сколько выдумки и 
фантазии вкладывают в 
подготовку концертов юные 
артисты: Таня Калашнико
ва, Лена Рыбалкина, Дима 
Копейкин, Лена Филимоно
ва и другие сейчас готовят
ся к премьере спектакля по 
еказке «Морозкб».

Предметом особой заботы 
пионеров стала братская 
могила воинов. У обелисков 
всегда живые цветы, дорож
ки чисто подметены.

Ну, а какой лагерь без 
походов! Ребята уже поряд
ком загорели, познакоми
лись с правилами поведения 
в лесу, научились ориенти
роваться по солнцу, с успе
хом могут оказать первую 
Медицинскую помощь'. Да и 
ца аппетит после таких про- 
гулрк жалоб не бывает.

. Впереди неделя искусст
ва. Начнется она с костю
мированного карнавала ли
тературных героев. Худож
ники примут участие в кон
курсе на лучший рисунок.

В. РОМАХ, 
воспитатель 1 отряда 
городского пионерско- 

Д' го лагеря.

★  ЧЕРЕШ Н Я 
,. НА С Л А Д КО Е

22 июня было открытие 
рагеря, песни, игры — все 
как водится, только у нас 
интереснее. Уже все немно
го загорели, накупались, во
да в море — двадцать один 
Градус Ну что еще? В ба- 
*Йо ходили, в поход гото
вимся. А когда ехали, наш 
.вагон так бесился, что всех 
наказали. Но про это уже 
даже вожатая не вспомина
ет.

кормят тут хорошо и 
вкусно. Сегодня на сладкое 
была черешня.

Света ФУРСЕНКО ,
* пионерка 2 отряда ла

геря «Ковдорец».
■ юс. Черноморское.

На снимке: призеры соревнований легнсй спартакиа
ды народов РСФСР по городкам, в центре — абсолют
ный чемпион, ковдорчанин Николай Никитин (подроб
нее об этих соревнованиях читайте в следующем номе
ре).

Осечки
дуплетом

Неудачно сложились иг
ры на выезде для футболи
стов «Горняка». Сначала 
поражение в четвертьфи
нальном матче на кубок об
ласти от «Автомобилиста» 
— 0:2. Затем крупный про
игрыш 2:5 (первый тайм — 
1:1) в матче чемпионата с 
«Маяком». Несмотря на по
ражение — «Горняк» по- 
прежнему один из лидеров.

Команда отстает на одно 
очко от занимающего пер
вую ступеньку «Маяка».

Что ж, от поражений ни
кто не застрахован, но обид
но, если причина — в от
сутствии взаимопонимания 
в команде. Сможет ли 
«Горняк» стать коллективом 
единомышленников — по
кажут ближайшие матчи. 
В пятницу ковдорчане при
нимают «СсвСроникель» (на
чало в 18 часов), а в вос
кресенье — «Горняк» из 
Оленегорска (начало в 
13-30).

На стадионе— 
не новички

На стадионе «Крепыш»
ясли-сада 
ственно 
команды: 
«Парус», 
нований 
лазили 
стенке,

«Елочка» торже- 
построились две
«Солнышко» и 

. Участники сорев- 
ходили по буму, 

по гимнастической 
пролезали сквозь

обруч, ловили и метали мя
чи.

Несмотря на то, что в со
ревнованиях участвовали 
дети трех возрастов, всем 
нашлись интересные, по си
лам задания, игры. Инди
видуальные номера». \ченя- 
лись массовыми выступле-^ 
ниями.

Продумано было и офор
мление праздника: лозунги, 
цветные флажки, спортив
ная форма участников с. 
красочными эмблемами. А в 
конце праздника прозвучала 
песня «Солнечный круг».

Е. СОКОЛОВА, 
учительница школы 
№ 17.

Фото А. Гурьянова.

ф  ОПОРНЫЙ ПУНКТ ф с красной повязкой
I. ОПЕРАТИВНЫЙ 

ОТРЯД
Комсомольцам доверили 

судьбу так называемых 
трудных подростков. По
мочь им встать на ноги, 
найти свое место в жизни 
— такая ответственная за
дача ставилась перед акти
вистами, рекомендованны
ми в состав оперативного 
отряда. Именно, рекомендо
ванными. Личное желание— 
обязательное условие, но 
еще не все. Надо, чтобы те
бе доверили. Поэтому в от
ряде только самые достой
ные.

«Игорь Л. был дома, 
играл в шахматы. Со сторо
ны родителей жалоб нет». 
Эго из журнала оперативно
го комсомольского отряда. 
Всегда бы так, Игорь. А то 
ведь жалоб хватало, и не 
только со стороны родите
лей.

Комсомольска я, 9. Приш
лось повоевать с Ж К К  тре
ста «Ковдорстрой», чтобы 
закрыли, наконец, подвалы 
в этом доме. Зато теперь 
из журнала исчезли записи 
типа: группа подростков ку
рила в подвале...

Не так давно в один и 
тот же час в винных отде
лах всех магазинов города, 
дождавшись очереди, под
ростки протягивали смятые 
«трояки» продавцам и спра
шивали портвейна. Резуль
тат превзошел все ожида
ния: ни один продавец не 
отказал мальчишкам. Эти

ребята, а точнее, стоявшие 
за ними оперативники-ком
сомольцы, вино возвратили 
на прилавки.

Алим Калнцев, член опе
ративного отряда, секретарь 
комитета ВЛКСМ  ОРСа 
после рейда несколько дней 
подряд беседовал с продав
цами. Кажется, подейство
вало. Проверок больше не 
было, но комсомольцы не
редко слышали в магазине: 
«А ты куда? Тебе сколько 
лет?» — и смущенные под
ростки ретировались.

«Происли рейд «Двор». Про
верили на участке все дворы, 
детские площадки, подъезды. 
Группа комсомольцев (п ять  че
ловек) дежурила во Дворце 
культуры. Несколько оператив
ников посланы в распоряжение 
работников О Б Х С Х  и уголовно
го розыска. С отрядом д еж у 
рила инспектор детской комна
ты  милиции Т. И. Блинова».

Из журнала оперативного
комсомольского отряда.
Вот так, а гадали, чем бу

дут заниматься. Высказыва
ли вначале даже «крамоль
ные» мысли: а нужен ли во
обще отряд? Ведь есть дру
жина, профилактические 
группы. Оказалось, что от
ряд нисколько не повторяет 
другие секции опорного 
пункта.

Комсомольцы из цеха тех
нологического транспорта, 
обошли всех закрепленных 
за ними подростков, узнали, 
где и как те намерены про
вести лето и теперь всех 
оставшихся в Ковдоре дер
жат под контролем.

Как к опеке относятся са
ми «трудные»? Может быть,

говоря их языком, подрост
кам это «до лампочки»? 
Не-ет. Как-то раз зашли 
комсомольцы к одному 
мальчишке, а тот в слезы. 
«Меня же с учета сняли, 
зачем вы снопа...» Извини
лись "за ошибку, а за парня 
порадовались.

Сейчас у оперативников 
мысли сходятся в одном 
направлении: нужно учить
ся. Раз даиы права, то дол
жен соблюдать все нормы 
законности. Надо учиться, 
надо. С самых азов: как,
например, обратиться к на
рушит елю.

Уже полгода действует 
отряд. Невелик срок, но где- 
то с марта реже стали вы
пивки возле Дворца культу
ры перед танцевальнымп 
вечерами. Тридцать два 
подростка были переданы 
под опеку отряда, а сейчас 
их осталось двадцать один. 
Потише стало в вечерние ча
сы у кинотеатра «Юность», 
в лесной зоне за спортком
плексом.

Интересно называется у 
комсомольцев главное их 
дело — операция «Забо
та-78». Именно забота, а не 
надзор.

Во главе отряда — штаб. 
Командир Евгений Тучин- 
ский, комиссар Светлана 
Сасс. Здесь вынашиваются 
планы, здесь подводятся 
итоги. В будущем штаб ре
шено пополнить за счет ко
мандиров цеховых подраз
делений. Пока из них в сос
таве штаба Александр Ми-

/юлюбов с обогатительного 
комплекса. О нем стоит ска
зать особо. Молодого ком
муниста, у которого и без 
того много общественных 
поручений, могли бы осво
бодить от нагрузки в опер
отряде. Но он сам: буду с 
комсомольцами. И дружины 
с себя не складывает, и в 
отряде задает тон.

Особо надо отметить ки 
повцев, в ко'мсбмольской 
организации цеха всего де 
сять человек, а в отряде ак
тивно участвуют шестеро. А 
вот комсомольцев рудника 
«Железный» похвалить не 
за что. На что бы крупный 
цех, а в дни дежурства при
ходится вызывать комсо
мольцев из небольших кол 
лективов, рудничные не раз 
подводили, не являлись.

«Группа, в составе четырех 
комсомольцев отдежурила на 
вечере коллектива О РС а  во 
Дворце культуры. Особых про
исшествий не было».

Из журнала оперативного 
комсомольского отрада.
Вог так бы всегда. Без 

происшествий. А может по 
тому их и не было, что де 
журили на вечере опера 
тивники?

Е. ТРУБИН.

Браконьеры  но незнанию
Случаи, приведенные в 

ваметке «Утка просит по
садку» («Р. К.» от 2 июня), 
не могли не возмутить. Ведь 
и взрослые и дети, к тому 
времени, когда в них про
сыпается инстинкт «перво
бытного охотника», доста
точно начитаны, чтобы 
знать, что уничтожать птен
цов — это плохо, это вар
варство.

В  школах Ковдора рабо
тают секции охраны приро
ды, под Новый год постоян
но дежурит «зеленый пат
руль». Судя по заметке ре
бята из Риколатвы не во
влечены в борьбу за охрану 
природы.

Нужно помнить, что унич
тожение гнезд, кладок яиц, 
птенцов, нахождение в охот- 
угодьях в закрытое для 
охоты время с собаками и 
орудиями охоты, не', говоря 
уже о самой охоте — это 
браконьерство. С виновных 
взыскивается штраф за 
ущерб, причиненный гос- 
охотфонду. Дело за «ме
лочью» — за поимкой нару
шителя и составлением про
токола. Надзор возложен на 
работников Милиции, лесни
честв, охотинспекторов и 
и общественную инспекцию.

Но охотинспектор на весь 
Апатитскнй район одни. 
Общественная охогинеиек-

цпя создается при общест
вах охотников.

Однако в данный мо
мент положение в город
ском общестре таково, что 
оно само вынуждено про
сить помощи. Помещение-го 
мы наконец получили, но ре
монт его затягивается. Ибо 
бывший арендатор — из
вестковый завод — оставил 
его в безобразном состоя
нии и не торопится ‘ возме
стить ущерб владельцу — 
Ж К К  ipecra «Ковдорстрой».

■Однако это так, к слову. 
В  настоящее время числен
ность обшестца превысила 
1000 человек,, функциони
руют 12 первичных, кол

лективов — от 30 До 225 
человек, в каждом. Обнов
ляется и увеличивается об
щественная охотничья ин
спекция, создана обществен- 

. ная инспекция рыбоохраны. 
Для нее в этом году выде
лен катер, решается воп
рос п с гаражом. Создана 
также секция кровного охот
ничьего собаководства. За- 

. планирована и работа с мо
лодежью — в этом году 
начнет функционировать 
секция «Юный охотник».

Думаю, если еще и пред
приятия будут оказывать 
хотя бы небольшую по
мощь первичным коллекти
вам, группы общественных

инспекторов будут созданы 
повсеместно и вопрос о 
«просящих, посадку» утках в 
недалеком будущек отпадет.

И все-таки сейчас, в раз
гар лета, главный спрос — 
с родителей; со взрослых. 
Слишком Много ■ случаев, к 
сожалению, когда школьни
ки разоряют гнезда, губят 
молодь, Нельзя забывать 
также, что появление в ле
су с собакой — равносиль
но злостному браконьерст
ву.

В. в и т о л ь ,
механик счетных ма
шин ОРСа Ковдор- 
ского ГОКа, председа
тель правления город
ского общества охотни
ков.

Редактор Я. МАХЛИН.

ЧИТАЙ,
НО НЕ ЗАЧИТЫ ВАЙ
Неоднократно писалось о 

задолжниках-читателях. И 
это оказывается нисколь
ко не беспокоит человека, 
который расписался за кни
гу в библиотечном абоне
менте и, значит, обязан вер
нуть ее через две недели. 
Не позже.

А вот библиотекарей та
кое положение беспокоит. 
Работница СУ-4 Лихачева 
была очень возмущена, ког
да ее потревожили и напом
нили, что книги, взятые в 
1975 году, до сих пор она 
не вернула, хотя успела сме
нить за это время и место 
работы и место жительства. 
Библиотекари, вынужденые 
переквалифицироваться в 
сыщиков, еще и получили 
от Лихачевой выговор. А 
лот читатели Стрелков В. Т., 
Хейкинен Л. П. и Ридван- 
ская В. В. так умело заме
ли свои следы, что нам по
ка не удалось их обнару
жить и по^ебовать вер
нуть книги.

Н. МИТЮКОВА, 
заведующая библиоте
кой № 1.

вш яш пш м ш
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ 
30 июня — «Меня это не 

касается» (17, 19, 21).
1 июля — «Ох и Ах идут 

в поход» (14); «Ненависть», 
(16, 18).

2 июля — «Провал голу
бой змеи» (14); «Черный 
чулок» (16, 18).

4 июля — «Операция в 
Стамбуле» (17, 19, 21).

6 июля — «Сторож пля
жа в зимний сезон» (17, 
19, 21).

7 июля — «Мой друг 
Мартын» (10); «Вдовы» (17, 
19, 21).

•+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
1—2 июля — «Черный го

род», в двух сериях (12, 15, 
)8-15,' 21).

3—6 июля — «Любовь — 
это жизнь», в двух сериях 
(12, 15, 18-15, 21).

7—9 июля — «Мое по
следнее танго» (12, 14 16 
18-15, 20, 22).

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакш ский ком му
нист» набирали липотипнетки 
М. и. К О Н О В А Л О В А , м. П. 
В А Р Н И  Н А, верстала Н. П. 
Ж А Р А В И Н А ,  клише нарезал 
и печатал на ротационной м а
шине В. П. У Ш А К О В .
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За мной, товарищи!
*  В ЦЕНТРЕ 

ВНИМАНИЯ
В цехе технологического 

транспорта состоялось от
крытое партийное собра
ние, посвященное обсуж
дению книг Л. И. Брежне
ва «Малая земля» и «Воз
рождение». С докладом 
перед коммунистами высту
пил заместитель секретаря 
партбюро В. П. Белов. Сре
ди выступающих — депу
тат Апатитского городско
го совета электрйк Г. В. Че
чулин и водитель БеЛАЗа 
С. Б. Нахушев.

С такой же повесткой 
прошло открытое партий
но - комсомольское собра
ние в Ж КУ  Ковдорского 
ГОКа. Перед собравшими
ся выступила участница 
боев за Малую землю, мед
сестра детсада «Солныш
ко» Анна Сергеевна Кули
кова.
★  МАШИНИСТ 

ЭКСКАВАТОРА
После школы решил: бу

ду работать. До армии по
лучил разряд токаря, но 
мечтал об экскаваторе. На 
верное, семейная тради
ция сыграла свою роль: и 
отец, и старший брат —  эк
скаваторщики. Когда предо
ставилась возможность пе
реквалифицироваться в по
мощники машиниста экска
ватора, не раздумывал. 
Считаю, что мне повезло  
работать с Владимиром  
Бердинских.

Работаем вместе четвер
тый год, и не было такого, 
чтобы он оставил после 
смены забой грязный, с 
«косами», как мы говорим. 
Мелочи, на первый взгляд, 
но в них весь Владимир 
Аркадьевич —  его лю бов
ное отношение к делу. А 
случись поломка, не уйдет, 
Пока не исправит.

Сейчас, когда я стал ма
шинистом, знаю, что пер
вое, чему я буду учить сво
его помощника, так это 
порядку, рабочей культу
ре, если хотите.

В общественной работе 
гоже многое перенял у не
го. Бердинских партгрупорг 
хомсомольско - молодеж 
ной смены, я комсорг. М но
гие вопросы решаем сооб
ща: дисциплина труда, под
шефная работа в школе, 
организация соревнований, 
досуг. В решениях, он не 
многословен. Здесь у него 
гоже своя философия: ни
что не убеждает так, как 
личный пример.

Наша бригада, которой 
руководит старший маши
нист, коммунист Анатолий 
Григорьевич Петраченков, 
первой на руднике освоила 
метод бригадного подряда. 
Дело новое, начинать бы 
ло трудно, но наши после
дователи оценили преиму
щество новой системы ра
боты. Сейчас уж е  три эки
пажа работают по этому 
методу. Но он будет еще 
эффективнее, если удастся 
наконец решить вопрос о 
вакреплении постоянных 
шоферов за каждым экска
ватором. Это немаловажно. 
Ш оф еры  привыкают к нам, 
мы к ним. Знаем, как они 
подъедут к экскаватору, 
развернутся. Выигрываем во 
времени, в производитель

ности. Это  проблема, над 
разреш ением которой бьет
ся партгруппа во главе с 
партгрупоргом Владимиром  
Аркадьевичем Берлинских. 
А комсомольцы смены ре
шают посильные задачи: 
проводили подшефный 10 
класс из школы, провели 
футбольный матч со строи
телями (наша смена —  са
мая спортивная), готовим

выполнил за четыре года 
и четыре месяца. А сей
час добровольно взвалил 
на себя неофициальную  
должность инструктора м о 
лодых. Ш колой передово
го опыта назвали комсо
мольцы почин Кашина. Что 
и говорить, опыта ем у не 
занимать. И поспорить с 
ветераном в культуре вож 
дения БеЛ А Зов не каждый

тот взять Николая М алее
ва. Что-то не получалось у 
парня. И окреп человек в 
бригаде Кашаева. В этом го
ду вечерню ю  школу закон
чил. И работает не хуже 
других.

М ожно долго рассказы
вать о комсомольско-моло
дежной бригаде Роберта 
Кашаева, ее партгруппе. 
Что отличает их от других

выступление агитбригады на сможет. Этом у прежде все- бригад (первыми вышли на 
День металлурга.

Н. Т И Х О Н О В ,  
машинист экскаватора 
рудника «Железный», 
комсорг смечы.

★  Н А С Т А В Н И К И
Часто приходится слы 

шать, что молодежь, мол, 
не та пошла. Вот мы в свое 
время... А  я привожу в 
пример комсомольско-мо
лодежную  бригаду ком м у
ниста Роберта Кашаева.

Конечно, нам, двадцать с 
лишним лет назад, прихо
дилось начинать нелегко. 
На вооружении —  далекий 
от совершенства М А З  с 
жестким задним креплени
ем. До сих пор шутим, что 
после смены на М А З е  два 
часа тебя ещ е трясет по 
инерции. Были и у нас 
дружба и взаимопомощь. 
Но чтобы коллектив в 100 
с лишним человек работал 
отлаженно, как часовой 
механизм, —  о таком мы, 
пожалуй, нб мечтали. Я 
часто задумываюсь, в чем  
ж е успех этого молодого 
коллектива? Беседую  с шо
ферами. Их, кстати, ника
кими калачами в другую

го и учит своих подопеч
ных коммунист Кашин, не 
считаясь ни со временем, 
ни с личным заработком. 
Часто можно наблюдать 
такое: отработает он см е 
ну с восьми, выходит с но
ля. Спрашиваю: «Зачем?».
Оказывается, с ноля рабо
тает его очередной подо
печный, у которого самую  
малость не получается —- 
подъезд к экскаватору.

Произошла как-то авария 
у Николая Алексеевича Са- 
модурова. Одному бы ему  
хватило ремонта недели на 
две. А тут, гляжу, остают
ся помогать молодые во
дители Ю рий Клочков, 
Александр Моргачев, Па
вел Богданов, Геннадий С и 
зов и другие. Работали и 
за токарей, и за электри
ков (отметить надо, что 
смеж ны е профессии имеют 
многие члены бригады). 
Короче, за четыре смены  
отремонтировали БеЛАЗ.

Повезло, я считаю, бри
гаде и с руководителем —  
Робертом Афанасьевичем  
Катаевы м . Так заряжает  
он кипучей энергией, что 
работать с ним —  одно 
удовольствие. А ещ е под-

субботник в подхоз. Под
шефный кашаевский класс 
—  на Галерее трудо 
вой славы комбината.)

Но нужно ли? Да и воз
можно ли зафиксировать 
каждодневный труд настав 
ников?

С. Н А Х У Ш Е В ,  
водитель, член цехко
ма цеха технологиче
ского транспорта .

★ Б Р И Г А Д И Р

бригаду не заманишь.
Роберт ж е  объясняет про- купает он бескорыстной ве- 
сто: крепкая партгруппа во рой в людей, тактом. Ни-
главе с Евгением Савелье
вичем Харламовым. Это и 
позволило за каждым но
вичком закрепить настав
ника, коммуниста.

Двенадцать коммунистов

кто из нас не слышал, что
бы он кого-то ругал, на 
кричал в присутствии дру
гих. Считает, что такой ме
тод руководства прежде  
всего оскорбляет его, бри-

Петр Андреевич Кор- 
нюх пришел в нашу брига
ду три с лишним года на
зад. Волей-неволей мы  
сравнивали нового бригади
ра с его предшественни
ком. Корнюх, что и гово
рить, впечатления не про
изводил: улыбается редко, 
глаза из-под насупленных, 
выгоревших бровей смот
рят колюче и строго.

А знакомство было ко
ротким: «Бездельников не 
терплю», —  беэаппеляци- 
онно заявил новый брига
дир. Вскоре мы убедились 

'в  этом на деле. Знание тех
нологии (у него средне-тех
ническое образование) по
зволило Петру Андрееви
чу с точностью до минуты 
расписывать два-три рабо
чих дня наперед.

Появилась ритмичность, 
не стало срывов в подвоз
ке бетона и других строй
материалов. И совсем не 
осталось времени на непла
новые перекуры, А их бы

бригаде Кашаева. Все гадира. «От крика выше не вало предостаточно. Нужно  
выполняют план на 105—
110 процентов. А Андрей  
Константинович Пашнин ра
ботает в счет четвертого 
года пятилетки. Или Анато
лий Васильевич Кашин.
План девятой пятилетки он

стану» —  поговорка Каша
ева.

Однажды, помню, состо
ялся при мне разговор на
чальника эксплуатации 
Ю ри я Ф едоровича Улья
нова с Робертом. Просил

делать отметки —  ждем  
мастера. У него три-четы- 
ре объекта. А тут в считан
ные минуты Петр Андрее
вич сделал нивелировку, и 
работа закипела.

С его приходом и та-

О
бршадой
комбина-

Комплексной 
электросварщиков 
та производственных пред
приятий треста «Ковдор- 
строй» руководит Сергей 
Григорьевич Крысанов, ве
теран труда, неоднократ
ный победитель в социали
стическом соревновании, 
специалист высокой квали
фикации.

161 процент перевыпол
нения плана —  подарок 
бригады 25-летию Ковдора. 
И это знаменательно, ведь 
в ряды строителей юрода 
коммунист Сергей Григорь
евич Крысанов вступил с I 
нюня 1953 года, одним из 
первых в коллективе тре
ста.

Фото В. Михалюка.

кая проблема, как изыски- 
вание резервов производст 
ва, нашла в бригаде самое 
практическое разрешение, 
Стали работать по методу 
бригадного подряда. С ей
час бригада реконструиру
ет пульпонасосную №  1
М О Ф . О бъем  работы раФ  
считан на 20 человек, нас 
ж е пятнадцать.

Срок сдачи пульпонасос- 
ной по договору 19 сентяб
ря. Мы ж е решили уло 
житься к 15 августа, На м е
сяц раньше пустим монтаж
ников на объект.

Человеком недюжинной 
силы бригадира не назо
вешь, но когда мы бук
вально выбивались из сил, 
он заменял уставшего и ра
ботал , Находились и ж е 
лающие спрятаться за чу
жие спины. У бригадира 
были все основания спра
шивать с таких самому. Но, 
надо отдать ему должное, 
он не единовластвует. По
явился совет бригады.

Да, от коллективного во 
спитання, как мы убеди
лись, эффекта больше. Не
давно пришел в бригаду 
Андрей Стрючков. Рабо
тал не по-нашему. Без
делье свое объяснил низ
ким разрядом. Мол, зачем  
ему вкалывать наравне с бе 
тонщиком 4-го разряда? 
Собрался совет бригады, и, 
кажется, все стало на свои 
места. Работает Андрей, 
не придерешься.

Проблемой был и рабо
чий день в среду. Для мно
гих он стал неофициальным  
выходным. Администрация 
выделила Корнюху этот 
день для партийной рабо
ты. Он секретарь партбю
ро СМУ-1, Состоят на уче 
те и коммунисты двух суб 
подрядных организаций. 
Дел хватает.

Но за день два-три раза 
все равно прибежит на объ
ект. У одних обед с пивом 
затянулся, другие по лич
ным делам удалились. И 
не знаем, куда глаза де
вать, когда бригадир, от
работав в своей партийной 
должности, выходит с шест
надцати, чтобы наверстать 
упущенное за день. Но 
прежде всего себя винил. 
А  теперь не стыдно нам в 
глаза Корнюху смотреть по 
четвергам, сами навели по
рядок в бригаде.

Порой поражаешься, как 
человеку хватает времени  
на все: успевает следить,
чтобы мы разряды новы 
шали, смеж ны е профессии 
осваивали —  без них в 
комплексной бригаде ни
как нельзя. Каждый из нас 
не одну профессию имеет. 
Я бетонщик, но могу зам е
нить арматурщика, плотни
ка, моториста. И не я один.

В учебном комбинате ут
верждают, корнюховских 
по ответам всегда видно, 
А  если на разряд сдавать 
то он сам с нами занима 
ется.

Все это, безусловно, по 
родило здоровое соперни
чество в бригаде, желание 
добиться лучшего. Это  ли 
не оценка работы бригади
ра комплексной бригады, 
коммуниста П. А. Корню- 
ха?

Ф. Щ Е Р Б И Н С К И Й ,  
бетонщик СМУ-1, пред
седатель совета брига
ды.

К ак сработали 
в июне 

и в первом 
полугодии

КОВДОРСКИЙ ГОК
В июне коллектив спра

вился со всеми плановы
ми показателями. Добыча 
руды и вскрышные работы 
в пределах плана, выпуск 
железного концентрата —  
плюс 3000 тонн, апатитово
го концентрата —  плюс 
240 тонн. Качественные по
казатели также выполнены. 
Реализация продукции да
ла 3886 тысяч рублей — 105 
процентов.

В  первом полугодии кол
лектив выпустил сверх пла
на 10 тысяч тонн железно
го концентрата; 12.6 тыся
чи тонн апатитового. Сверх
плановый выпуск продук
ции составил 298 тысяч 
рублей, реализация —  634 
тысячи сверх задания. Не
выполненным осталось за 
дание по качеству желез
ною  концентрата — 99,9
процента.

ТРЕСТ
«КОВДОРСТРОЙ»

Все июньские показале- 
ли остались невыполненны
ми. Коллектив освоил по 
генподряду 2.249 тысяч 
рублей — 90 процентов. 
Собственными силами от
ставание еще больше —  
79 процентов, на 413 тысяч 
рублей. На объектах чер
ной металлургии задание 
не выполнено — 89 процен
тов. На 250 тысяч рублей 
строители отстали на пу
сковом комплексе.

С начала года освоение 
по генподряду составляет 
12.035 тысяч рублей —  98 
процентов. собственными 
силами 8.490 тысяч —  94 
процента. На объектах чер
ной металлургии, несмотря 
на июньское отставание, 
коллектив все еще идет с 
перевыполнением —  102
процента. На пусковом ком
плексе положение тяжелое; 
строители освоили 4926 ты 
сяч вместо 6150 по плану, 
это всего 80 процентов. 

КОВДОРСКИЙ 
ЛЕСПРОМХОЗ

Коллектив не справился 
с плановым заданием вы 
возки древесины — 91,9
процента. Выпуск товарной 
продукции составил плюс 
15 тысяч рублей к плану. 
Задание но ящичной таре 
выполнено на 118 процен
тов, по заливной клепке нс- 
выполнено. Сверхплановая 
реализация дала 39 тысяч 
рублей.

Все показатели первого 
полугодия коллектив вы 
полнил. Вывозка —  100
процентов, выпуск тары —  
112 процентов, клепки —  
109. Сверхплановая реали
зация составила 173 тыся
чи рублей.

•  ВО ВСЕХ 
МАСШТАБАХ

Экипаж  бурового.станка  
№  7 старшего машиниста
А. И. Филатова нрнзнан 
победителем во Всесоюзном 
соревновании буровиков 
предприятий Минчермета 
С С С Р  (итоги подводятся 
по результатам пяти меся
цев).

А экипаж бурового стан
ка №  3 старш ею  машини
ста А. И. Вертебною вы
шел на первое место в со
ревновании буровиков об
ласти за  май,
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В нашем 
распоря

жении 
всего 

37 дней

Задержки 
не будет

Не секрет, что разбирать 
прежний фундамент первой 
секции и укладывать но
вый было несравненно лег
че, I I  техника, и обслужи
вающий персонал могли 
свободно развернуться. В то 
рая секция заж ата между 
первой строящейся и треть
ей действующей, и к ней 
подобраться можно только 
« п о  воздуху», С П О М О Щ ЬЮ  
мостового крапа.

Работники участка обо
гащения идут навстречу,
I ip едоста в л яют 11 одъе м и ы е 
механизмы в две смены. I I  
можно было бы наладить 
ритмичную работу.1 Одна
ко, то экскаватор выйдет 
из строя, то машин для 
вывозки мусора ист. О бы ч
ные текущие неурядицы вы 
растают в проблему, так как 
уж  слишком тесно па строи
тельной площадке.

15 Гноня запланирована 
первая прокрутка первой 
мельницы. К  этому сроку 
должны быть с помощью 
взрывников ил Ковдореко- 
го ГО К а  окончательно ра
зобраны фундаменты вто 
рой мельницы, и установ
лены новые. Гели не успе
ем —  установим на вре
менных конструкциях коро
ба для оборотного воде 
снабжении, а за «М етал
лу ргпрок а т монта жем» де
то не станет.

Иными словами, строи
те тьные работы на второй 
секции поца отстают от 
графика, но управление го
тово принять и примет псе 
меры, чтобы эго отставание 
не нов 'пяло на своевремен
ный ввод * в  строй первой 
реконструируемом секции.

Ю. ОС И П О В , 
главный и н ж е н е р  
СМУ-1.

На площадке 
нет гостей

У нас план в тысячах 
тонн концентрата, у них —  
в тысячах рублей строитель
но-монтажных работ Ед и 
ницы измерения совсем не 
стыкуются. На первый 
взгляд.

Но годы совместной рабо
ты бок о бок убеждают, 
что все мы в конце концов 
дружно трудимся на кон
центрат, на конечную про
дукцию. И  особенно это за 
метно сейчас на обогаще
нии. Руководители строи
тельных и монтажных у ч а 
стков, бригадиры, рабочие 
ежедневно подтверждают, 
что нм небезразлично —  
удобно или неудобно будет 
впоследствии работать экс 
плуатационникам. Л ведь 
от удобства тоже зависят 
проценты выполнения.

В  проекте всего не 
учтешь. Порой незначитель
ные Перележи или измене
ния в строительно-монтаж
ных работах, не влекущие 
за собой значительных за 
трат облегчат в будущем 
обслуживание механизмов.

Вот самые последние при
меры. Ьункер дня шаров, 
предусмотренный проектом, 
должен был загружаться с 
автомашины непосредствен
но в цеху. Только успевай 
закрывать и открывать во
рота. Чем это чревато, осо
бенно, в зимнее время, го
ворить не приходится. Ген
подрядчик —  СМ,\ -1 —  учел 
просьбу эксплуатационни
ков и теперь загрузку ш а
ров можно производить с 
улицы.

Или уклоны полов под 
мельницами Есть  ли они, н 
какую  сторону понижение 
—  строителям безразлично. 
А эксплуатационникам —  
нет. Строители и здесь при
слушались к просьбе, и на 
первой секции уклоны вы 
держаны такими, что убор
ка возможных просыпем 
облет ч т е я  в несколько раз.

Вот что я имел ввиду, 
когда говорил, что строите
ли п их субподрядчики за 
интересованы в конечных 
результатах труда эксплуа
тационников.

А. К У Т А Р Е Н К О ,  
сменный мастер участ
ка обогащения.

ВсесоюднА»?

1кОВАОР
г а т гОМ К А

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»
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Начинаем...
Как только  был откры т 

ф ронт работ для кирпич
ной кладки на первой о ч е 
реди нового  корпуса  Т ЭЦ  ■—  
наша бригада переш ла на 
этот объект. Зад ача : вы ло 
жить электр оп ролет внутри 
корпуса.

Начали с лестничной 
клетки. Бригады оснащ ены  
всем  необходим ы м . Толь- 
ко, каж ется , по д твер ж д аю т
ся опасения относительно 
кранов. В пер вы е  дни дава 
ли «на двоих» с бригадой 
Багрия один автокран. А на
до баш енны й. И наче дело 
зато рм озится .

С. К О Р О Б К О ,  
бригадир каменщиков 
СМУ-2.

и заканчиваем
Не позднее  10 ию ля ко м 

плексная бригада сдаст под 
засы пку  последние ф унд а 
м енты  на корпусе  ТЭЦ. 
О стались четы р е  ф унда 
мента под колонны  для 
котла и сем ь  ф унд ам ентов 
по первой оси.

У ж е  м о ж н о  сказать, что 
бригаде уд ается идти в 
граф ике. Хотя всяко е  б ы 
вало за эти м есяц ы . И са 
м ое  частое: простои из за 
крана. Вот в сам ы е  послед 
ние дни, с 23 ию ля, встал 
на р ем онт кран К-161. П од а
вать бетон мы  могли то л ь 
ко во вторую  см ен у  авто
краном . А для других р а 
бот и этого не имели. г)о 
все ж е  с зад ачей  справи 
лись.

А. БАГРИ Й, 
бригадир комплексной 
бригады СМУ-2.

С  приездом!
Сегодня численность Ков- 

дорских строителей резко 
возрастет —  прибывают 
.120 бойцов зонального сту
денческого см роите.зыгого
отряда из Молдавии.

Коллектив треста актив
но готовится к их встрече. 
С ту лепты будут ж ить и 
новом благоустроенном ж и 
лом доме на Слюдяной. Т у 
да уж е  завезена мебель, 
оформлены красные угол
ки, помещение зонального 
штаба, установлены теле
визоры, а квартирьеры от
ряда уж е облюбовали ста 
дион восемнадцатой шкоты.

В  первые ж е тип между 
строительными управления
ми треста и линейными от
рядами будут утверждены 
условия социалистического 
соревнования, утвержден 
план полптнко - массовой 
и воспитательной работы.

Ж д али  ли студентов в 
Ковдоре —  говорить не 
приходится. В  последние 
дни почти на каждом опе
ративном совещании зв у 
чало:

—  Восполним отстава
ние. с приездом студентов 
дела поправятся.

В  денежном выражении 
помощь студентов исчисля 
ется суммой 8-10 тысяч 
рублей. Столько линейные 
отряди до.Тжпы произвести 
но время третьего трудово
го семестра строительно- 
монтажных работ.

В. С Т Р Е Л Ь Н И К О В ,  
секретарь к о м и т е т а  
В Л К С М  треста «Ков- 
дорстрой».
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За  поттора месяца бригада «Мегаллургпрокатмонгажа», которой руководит заслу
женный строитель Р С Ф С Р  Григорий Васильевич Сердюков, смонтировала шаровую  
мельницу на 1 секции М О Ф . хотя работать приходилось в стесненных условиях.

На снимке (слева направо): монтажники С. II. Михайлов, Г. В. Сердюков и
Н. X. Султанов.

Фото В. Михчлюка.

Новоселье 
в больничном 
городке

Справила I новоселье са- 
ннтарно - эпидемиологиче
ская станция. Она перееха
ла в повое двухэтажное 
здание по улице Кошнца. 
Па нервом этаж е размести
лись бактер иологическа я
лаборатория и эпидемиоло
гический отдел Второй 
этаж  заняли санитарно-ги
гиенический отдел с хими
ческой л а бора гор иен.

Новоселье для лаборан
тов I I .  К. Ьожнчко и Р. А. 
Пешко —  праздник вдвой
не. Н овая лаборатория ос
нащена современным обо
рудованием. Убыстрится 
анализ пнщн, приготовлен
ной в столовых и детских 
садах, и другие анализы.

Т. Н И К И Т И Н А ,  
инструктор санитарно
го просвещения сан
эпидстанции.

ф НИЖ НИЙ С КЛ А Д  4Ш

Не врозь, а вместе
После длительного за- 

гишья можно констатиро
вать несомненное оживле
ние на стройплощадке ннж

•А> к О В А О Р
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него склада в Куропге.
Прежде всего, надо от

метить «СсвзанэлЬктромоп- 
таж». Рабочие участка про
кладывают кабели, уст,-при 
ливают электрооборудова
ние. Претензий со сторон),i 
заказчика к ним пет.

Но наиболее ответствен 
иый участок приходится на 
долю «Мет аллургирока тмоп- 
тажа». Предстоит устано
вить циркульные пилы, по

дающие, принимающие и 
сортировочные транспорте
ры. Дел много, а к 20 июля 
должна быть полностью го
това первая полуавтомати
ческая линия.

Строители из СМУ-3 пы
таются сдать монтажникам 
фундаменты. По «М етал
лу ргпрокатм опта >в», ссыла
ясь на недоделки, не прини
мает фронт работ. Недо
делки есть, в частности: не
которые фундаменты выше 
проектных отметок. По все 
это не означает, что мон
тажникам сегодня не к че

му приступить па объекте.
Создается впечатление, 

что «Металлургпрокатмон 
таж » выискивает любые 
«заковыки», чтобы оття
нуть начало активных дей
ствий. Мнение заказчика та 
ково: начинать надо не за 
тягивая, а строителям па
раллельно устранять все 
замеченные недоделки. Воз
можности для совместных 
действий есть.

В. В Е Р Е Щ А Г И Н ,  
главный инженер Ков- 
дорского тесмромхоза.

ф Ф Л А Г  СО РЕВН О ВАН И Я ф

В честь Дня металлурга 
в забое примут старт 
двенадцать экипажей 

машинистов экскаваторов
Впервые на руднике « Ж е 

лезный» состоится конкурс 
машинистов экскаваторов, 
посвящен он будет Дню  ме
таллурга.

Конкурс пройдет в три 
этапа. Первый —  практнче 
ская работа: погрузка, сда
ча и прием смены и т. д. 
Второй —  теория эксплуа
тации экскаваторов, тре 
тий - определит знание 
техники безопаспости.

12 экипажей примут у ча 
стие в конкурсе. Среди уча 
стников А. Г. Пет раченков. 
Г. Г Ищенко, IO И. Гру-

бип и другие известные на 
руднике машинисты экска
ваторов. У  Николая Тихо
нова п Геннадия Еремина 
пет еще громких титулов. 
Они недавно сели за рыча
ги сложных машин, по во
прос об их участии в кон
курсе решен положительно.

Ж ю ри определит четырех 
победителей, двух среди мо- 

чтодых, двух —  среди вете
ранов.

Н. С А Ф А И Л О В А .  
председатель рудкома 
рудника «Железный».

Второй год работает машинист конвейеров Людмила 
Павловна Михайленко на участке дробления обогати
тельною  комплекса, но уж е задает тон в социалистиче
ском соревновании. Коммунист Михайленко — лучшая 
по профессии, отлично сочетает работу с общественной 
жизнью коллектива- Ее часто можно было видеть в 
подшефном 8 классе школы №  17.

Фото Ю. Петрухина.
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А. КОСАРЧУК

Продолжение
следует

Хочется сказать несколько теплых слов erne об одном 
че юнеке —  Анне Петровне Пономаренко. Она тоже ка
менщик. В  коллективе с 1956 года. С 19ji8 го многие 
годы Анна Петровна возглавляла бригад у! Человек она 
скромный, трудолюбивый, по принципиальный п на
стойчивый. Не любит она людей, недобросовестно отно
сящихся к работе п пеуважаюшпх свою профессию. 
Таким она на своем русско-украинском наречии всегда 
говорила:

Вон, бачшпь -• гора, а за ней —  семафор станции 
Ковдор. Собирайся и топай собп за семафор. I I  бильш 
не появляйся в Ковдоре, тут бездельники не ногрнбни.

В бригаде Ани Пономаренко всегда были дисципли
на. порядок п уважение к профессии.

Анатолий Григорьевич Гршпуков, которого в коллек
тиве треста знают как ветерана, как человека прошед
шего с 1955 года путь от мастера до главного инженерш 
управления, как-то па мой вопрос об Анне Пономарен
ко сказал:

—  Анна не только квалифицированный каменщик, 
хороший организатор бригады, но и замечательный че
ловек. Вот тебе примеры. Сентябрь 1962 года. Брига
да А. Пономаренко возводила стены корпуса сушки. 
За  20 дней каменщики в сложных условиях выполнили 
двухмесячное задание. Пли весна 1959 года, корпуса 
среднего и мелкого дробления. Н ужно было выполнить 
кирпичную миадку с 20 метровых лесов. Сложность за 
ключалась в том, что леса стояли на свеженасыпаппом 
грунте. 25-метровый слой па глазах садился, а вместе 
с ним садились и леса. Люди работали в монтажных 
поясах, привязавшись к натянутому тросу. П  каждую  
минуту ждали, чго леса из-под них могут уйти, н они 
коллективно повиснут па этом тросе. Но дорога была 
кажд ая минута, нужно было выполнить эту работу. И 
выполнили. Здесь главную роль сыграла организован
ность бригады и личный пример бригадира.

Подведя итог рассказу о скромных тружениках на
шего коллектива, хороших специалистах п замечатель
ных людях, можно сказать коротко п емко:

—  Вот что значит любовь к профессии!
К  началу 1956 года управление возглавлял опытный 

строитель Борис Л уки ч Какорскнн энергичный, напо
ристый, хорошо разбиравшийся в психологии рабочего 
человека. Он был всегда доступен для беседы. Вопросы 
любой сложности решал сразу, не откладывая их на 
другое время.

Перед Какоргкпм уже впрямую рстал вопрос строи
тельства постоянного поселка со всеми его службами, н 
в необходимом темпе. Время уж е поджимало развора
чивать в широком масштабе строительство объектов 
промышленного и другого назначения. К  этому премепи 
уж е  строились бетонный завод, лесонех, котельная



Б е л к и  
п р ы г а ю т  
по деревьям :

Д есять дней как мы на 
даче. Ж ивем  в комнатах 
вместе с детьми.

Возили ребят на Курган 
Славы. Возложили цветы к 
памятникам.

В сосновый бор ездим 
каждый день. Вчера бы ш 
в парке. Посмотрели фон 
таны, даже переходил и че
рез большой моет. L.n i мо
роженое. Научились тихо 
шагать по лесу, чтобы с ты 
шить, как птицы ноют. 
Видели белой «Они смеш
но прыгают по деревьям»— 
утверждаю т тети. На уста 
лость не жалую тся (выно
сливые), хотя ходим много.

О мамах н папах вспо
минают, в основном, перед 
сном. Не скучают и не 
хнычут. Вот только Р у с 
лан Сонов жа теет, что не 
разрешили взять с собой 
собаку Ж ул ю .

Г. С И Д О Р О В А ,  
старшая медсестра 
детсада -Чебурашка».

г. Черкассы.

«Здравствуй, лето» — так назвали маленькие ковдор- 
чане из детского сада «Колокольчик» свой первый 
праздник на даче в поселке Эсхар Харьковской об
ласти. Все дети здоровы, все веселы, успели загореть и 
поправиться.

ф Н АШ  ГО РО Д  —  Н АШ  ЦОМ ф

К у д а  
малы ш у  
податься?

Д вухм есячн и к  благоуст
ройства  города подходит 
к концу, У многих д ом ов 
появились ш такетники, за 
зеленели  газоны, цветы  на 
клумбах.

Но беспокоит, что о б о 
р уд о ваны  пока только  три 
детских площ адки, О д н у—  
сд елал Ко вд о р ский  ГО К, 
две —  трест «Ковдор- 
строй». На подходе и 
четвертая, ее  о б о р уд ую т 
со о бщ а (прим ер , д остой 

ный под раж ания) Ж К У  Ков- 
д ор ского  ГО К а  и Ж К К  
треста  «Ко вд о р стр о й» . И 
площ адка по улице Ленина 
у  домов №  17, 19 обещ ает 
стать о бр азц о м : ш вед ская
стенка, б ум ы , м алы е  архи 
тектур н ы е  ф о р м ы  —  д але 
ко не полный пер ечень ее 
о боруд овани я. Но и четы 
ре площ адки погоды  не 
сделаю т.

А пока у  дома N9 10 в 
М и кр ор ай о н е  (трест «Ков- 
д ор стро й» ) не убран  с т р о 
ительный м усо р  —  остатки 
ж ел езо бето н н ы х  плит, ар 
м атур н ое  ж е л е зо , не про 
изведена планировка. А на 
С лю д яно й , 7 (тер ритор ия

 ф РА С С К А З  —  ГА ЗЕТА  СТР. 19 ф
К П П , склады .материально-технического снабжения, га
раж, главная понизительная подстанция, мост через 
озеро с дамбой, Т Э Ц , поселковый водопровод с водоза
борными сооружениями и резервуаром для воды, кана
лизационные сооружения, склады взрывчатых веществ, 
О РС а  и т. д.

Форсировались работы на Л Э П  Кандалакш а —  Кон 
дор, начиналась врубка леса на площади будущей обо
гатительной фабрики и других объектов. Этим были за 
няты бригады II .  Дергунова, С. Бойцова, Р. Кардышс- 
ва, А. Гоглева, А. Репина, В. Сысоева, С. Корнеева, В. 
Хлябнна, М. Гусева, С. Крысанова, С. Ивановой и дру
гие, уж е  были сформировавшиеся крепкие, работоспо
собные коллективы. У ж е  работали участники субпод
рядных организаций —  «Ленэлектросеп>строя», «Элек
тромонтажа», «Сангехмопгажа», «Союзэкскавацнн»-, 
«Трансподстроя».

А  первый каменный двенадцатпквартнрпын дом, как 
первый блин, вышел комом. Вначале заложили пынешт 
пни юм V  I па уд. Горняков, но по техническим при
чинам забросили его. Взялись а дом №  5 на той же 
утпце. Выгнали кладку на определенную высоту и оста
новились —  никак не получались эркеры. Разобрали. 
Снова разбнвкц, снова закладка, на этот раз уж е  пра
вильно. Камспщикн-то были все мотодые ребята, только 
что из Ф З У  Все маленькие ростом и бригадир тоже из 
них —  Сеня Корнеев. Опыта никакого. У  большинства 
молодых инженерно-технических работников —  тоже.

Было решено молодежную бригаду Семена Кор- 
нсеьа не сливать со «взрослыми» камешцнкачн-печнп- 
камн, которыми руководил В. Сысоев (дядя В а ся ). По 
за молодежной бригадой закрепили опытного наставни
ка (не камешника) Екатерину Алексеевну Фацппо. Она 
потом несколько .чег работала комендантом общежития, 
многие годы —  начальником Ж К К  треста, и уж е  пятый 
год, пенсионеркой, посильно продолжает трудиться н 
колле! nine треста.

Очень остро встал вопрос о строительстве постоянной 
каменной школы, так как население поселка быстро воз
растало, я-с лнм н число учащихся. Напомню— первая че- 
тырсхкласЦщя школа (всего в одну комнату п при од
ном учителе) была открыта 1 октября 1953 года в ба
раке на Старом Кондоре. Просуществовала она там 
чуть больше года и была переведена в более просторное 
помещение ■ - дом барачного типа, ныне дом 6а на ул. 
Горняков Но и здесь стало тесно, невозможно занимать
ся. А  дети школьного возраста все прибывали. В  общем, 
решение было таково: 1956 1957 учебный год начать в
повой трех лаж ной  каменной школе, ныне школе №  16.

Этому объекту и было- подчинено псе. Здесь работали 
две бригады камешников С. Корнеева и В. Сысоева, не
сколько бригад плотников столярь), бригада ш тукату 
ров М. Конобеевой, маляров Г. Нечаевой и другие. По 
рабочих не хватало, другие объекты первоначальной 
важности с повестки не снимались. Д второстепенных, 
по правде говоря, тогда и не строили, не дс них.

И  вот на целые недели закрывалось управление строи 
кон, оставался только секретарь, а псе шли работать на 
школу. Здесь же большую половину своего рабочего 
времени проводил Б. Л . Какорскнй. Итоги соревнования 
на этом ударном объекте подводились по, результатам 
работы за сутки. Поощрение победителей проводилось

Ж К О  рудника «Ковдор») 
площадка полностью пе
решла в руки домохозяек. 
Сломанные горки и качели 
стали удобным местом для 
выбивания пыли из ковров.

Руководители коммуналь
ных учреждений города 
давно представили на ут
верждение схемы обору
дования детских площадок. 
Но дальше этого дело не 
пошло. А лето на исходе. 
И не очень бы хотелось, 
чтобы будущей весной мы  
опять возвращ ались к во 
просу о площадках.

В. С Т Е П А Н Я ’ГОВ, 
заведующий горпром- 
хозом.

Эта послушная бита
Ещ е с прошлого года 

сборная Мурманской обла 
стн начала усиленно гото
виться к спартакиаде наро
дов Р С Ф С Р . А  И  мая шесте
ро спортсменов отправились 
в Вологду, где предстоя о 
поспорить за пропуск в фи
нал. Состав определился 
давно— это Юрий Антуфьев 
(М урм анск), Сергей иаг- 
ров (Оленегорск), Алек
сандр Меркулов (Кировск) 
и трое ковдорчаи: Михаил 
Бобков, Николай Курьянов 
н автор этих строк. О б 
тает ь ждала от команды 
качетных очков Спартаки? 
ды, с летними вилами спор
та v мурманчан туго.

Сразу скаж у: с задачей 
справились. Команда ста 
ла тестой в финале (это 
впервые) и заработала 22 
очка для области. 11 erne 
20 . очков я «привез» как 
чемпион спартакиады.

А  теперь о том, ^ак к 
этому пришли. В  Вологде 
команда опередила всех со
перников. Но не ладились 
личные результаты. Чуть- 
чуть не шло, а впереди —  
финал.

Жеребьевка развела па
ры по площадкам. В  пер
вый день довелось играть 
утром, в хорошую погоду. 
С результатом 37 бит мне 
удалось не только выиг
рать личную встречу, но и 
возглавиш ь таблицу сорев
нований.

Зато  на следующий день 
выпало нелегкое испытание. 
Все уж е  отыграли, когда 
мы с соперником только вы 
ходили на площадку. -К 
тому времени испортилась 
погода, пошет дождь. П ло 
щадка (третья, на ней боль
ше никому из лидеров не 
ириппось играть, или они 
выбывали из лидирующей

ф Р А С С К А З — ГА ЗЕТА  СТР. 20 ф
непосредственно на строительной площадке и делал это 
сам Какорскнй. И стены школы росли на глазах.

Работами на школе руководил молодой .мастер Г. 
Горшкова и такой же молодом прораб Ю. Беляков Но 
как быть с теплом, где его брать? Котельную  поселка к 
началу учебного года не закончат. О Т Э Ц  и разговоров 
тогЦа не могло быть. I I  все ж е выход нашли.

Во  дворе школы поставили локомобиль —  небольшой 
паровой котел па колесах. Вначале сделали над ним 
навес из досок, а затем и кругом обшили, проложили 
паропровод в коробе, утепленном опилками, и пустили 
тепло. Учебный год в новой школе, как и полагается, 
начался первого сентября 1956 года На третьем этаже 
шли занятия, на втором работали отделочники, а на 
непвом вовсю продолжались общестроительные работы. 
Но никто не стучал, никто не шумел —  идут занятия.

Непвым директором постоянной Ковдорской школы 
стал Иван Семенович Снеговой. А  заучем —  Тамара 
Павловна Толстова.

Недавно я позвонил Тамаре Павловне, уточняя имя и 
отчество одного из ветеранов, и она сказала: «А  помни
те, кик торжественно было первого сентября 1956 года 
па открытии первой многоэтажной ковдорской школы. 
Сколько было радости, цветов, улыбок. Сколько благо
дарных слов строителям!»

Д а, действительно, незабываемый день. Тамара П а в 
ловна поныне трудится на ниве просвещения Ковдора, 
сердечный и уважаемый человек.

Во  второй половине 1956 года был закопчен деревян
ный ряжевый мост через озеро. Открылась прямая и хо
рошая дорога с промн.ющадки в поселок. Нелегкая по
беда. Многие сегодня, проезжая или проходя через дам
бу (у ж е  без моста), видят озеро, насыпь и не задумы
ваются над тем, а как этот переход создавался.

Л  ведь многие месяцы подряд сыпали н сыпали в озе
ро грунт, а он все уходил п у ходил под воду. Казалось, 
конца этому не будет. Потом, когда узкой полоской все 
же удалось вывести па поверхность воды насыпь, кото
рая по-прежнему все садилась, справа н слева ог нее на 
всем протяжении полезли на поверхность воды темные 
валы ила. Толща воды в этом месте около 10 меаров. 
Столько ж е  н ила. А ил не простой. Это диатомит —  
ценное сырье для производства диатомитового кирпича, 
который идет на изоляцию горячих тру бопроводов и дру
гие цели. ' "

В  наших условиях диатомит замечательный пласти
фикатор для кладочного раствора и замедлитель схва- 
чпнания известкового раствора. В  шестидесязые годы 
мы его применяли для таких целей. Гели в цементный 
раствор добавить совсем немного диатомита, раствор 
становится пластичным, облегчается труд каменщика, 
повышается производительность труда на 15— 25 про 
центов и 1 ачество кладки —  данные хронометражных" 
наблюдений. Диатомита много на поверхности у второ
го перехода через озеро. Ж а л ь , что этот замечательный, 
легкодобываемый п бесплатный материал не применя
ется в растворах теперь.

Н. опять отовариваюсь, что не назвал фамилии участ
ников сооружения первого перехода через озеро. Всех 
вспомнить не могу, а назвать нужно именно всех — 
шоферов, плотников, экскаваторщиков. Как-то свали
лась с насыпи автомашина, н смельчак, бывший матрос,

труппы) —  очень жесткая, 
когда же ее смочило дож 
дем, то городки воошце от
казывались выкатываться 
после броска. И  все ж е ре
зультатом остался доволен, 
две партии по двадцать бит 

- итого сорок. Это  позво
лило удепжа 1 ь лидерство.

И  последний поединок. 
Снова поздно вечером. У ж е  
не дождь, а ливень, гроза 
с молниями. Вита не слу 
шается руки: мел беспол? 
зен в такую  погоду. А го
родки едва не плавают по 
нлошалке. По было и одно 
преимущество: соперники
уж е  отыгри н, ч я знал ре- 
ультаты Лучш ий был —

119 бит. Чтобы выиграть, 
надо бы то повторить лич
ный рекорд и рекорд обла
сти.

Поддерживали друзья по 
команде А электрик руд
ника Анатолий Рябов спе
циально спланировал от
пуск и приехал «ноболето» 
в Горький. Выли рядом и 
незнакомые мне ковдорча- 
не, все они дружно под
бадривали.

Чем закончилась борьба 
на гоподишных площадках 
Горького, все уж е  знают. 
Мне удалось не только по
вторить, но и улучш ить на 
I биту областной и личный 
рекорды. Теперь это —  117 
бит. Больш ая честь— стать 
абсолютным чемпионом
спартакиады н а р о д о в
Р С Ф С Р . Приятно было воз
вратиться домой с такой 
победой.

По соревнования продол
жались. Теперь надо было 
достойно выступить в ко 
мандном зачете. Удачно сло
жились игры в подгруппе. 
■Мы победили вторых при
зеров прошлогоднего пер
венства Р С Ф С Р  ■—  коман

ду Челябинской области, 
призеров предыдущей спар
такиады —  сборную При
морского края и команду 
Кировской области. В  фи
нальных матчах переигра
ли новосибирцев, вничью 
свели встречу с воронеж
цами, будущими вторыми 
призерами. А затем уступи- 
ти москвичам, краснодар
цам н свердловчанам, п в 
итоге заняли шестое место. 
М ожно считать, что совсем 
неплохо, . ведь опередили 
десяток сильных команд. 
Пожалуй, основным нашим 
козырем была тактика. В  
городках бывает, что одной 
лишь правильной расстанов
кой игроков .можно выиг
рать встречу.

Команду ждет в этом се
зоне еше одно важное 
соревнование —  первенство 
Центрального Совета Д С О  
«Труд» Хотелось бы и там 
выступить успешно.

Н. Н И К И Т И Н ,  
электросварщик рудни
ка «Железный», абсо
лютный чемпион спар
такиады н а р о д о в  
Р С Ф С Р .

ОТ Р Е Д А К Ц И И : позд
равляя с успехом членов 
сборной области, среди ко
торых трое ковдорчан, 
нельзя не упомянуть и о 
досадном факте. О нем рас
сказал «Советский спорт». 
Впервые в соревнованиях 
городошников судьи при
менили крайнюю меру: 
удаление с ноля. И открыл  
печальный список наш зем
ляк Николай Курьянов. Он 
покинул поле в матчевой 
встрече по настоянию судей 
за неспортивное поведение. 
Подвел товарищей бела- 
зист ЦТТ, оставил их в 
меньшем составе в ответст
венной встрече.

;ф  РА С С К А З  —  ГА ЗЕТА  СТР. 21 ф
в холодный сентябрьский день, несколько раз нырял, 
нее пытаясь зацепить ее тросом, и ему все ж е это уда
лось. Вылез весь в илу, на черта похожий.

Долго «не хотели» нормально садиться на дно ряжи, 
валились на бок. И  так далее, и так далее.

Каж д ы й раз, вспоминая первые годы строительства 
Ковдора, невольно возвращаешься к  молодежи тех лет. 
Приезжали группами после Ф З У , вербованные, пооди
ночке, по направлениям из институтов, техникумов, уво 

ленные в запас воины, по путевкам обкомов и райкомов 
комсомола. И  на стройке царил необыкновенный трудо
вой энтузиазм, хотя бытовые условия были прямо-таки 
неважнецкие. По молодежь сама себе создавала условия 
для жизни, учебы и отдыха. _

Ш кола «кроилась быстро потому, что" там работала 
в основном молодежь. Н уж но  полторы смены —  рабо
тали полторы, а в выходной —  там же. на воскреснике. 
Был такой к шч: школа не только для ребят школьного 
возраста, но и вечерняя для рабочей молодежи. Оно 
потом так и было: в третью —  вечернюю смену —  учи 
лись взрослые. Перерывов почти не было. Некогда было 
yfipaib и проветривать классы.

Ш кола строилась в красивом бгрезо-еловом лесу. Ед и 
нодушно решили: вырубить только то. что необходимо 
для здания А как пыть траншеи для теплотрассы на 
большом протяжении? Экскаватором поломаешь много 
деревьев. И  тогда решили рыть вручную, но сохранить 
лес.

На комсомольском собрании постановили, обратиться 
к молодежи и построить стадион. Работать после смены 
и в выходные дни. Н  еще просить администрацию выде- 
лцгь средства на приобретение, спортинвентаря. С таким 
решением секретарь комсомольской организации Анато
лий Гришуков пошет к начальнику строитетьства К а 
ковскому. Тот прочитал решение, подумал и сказал:

—  Денег на это у нас нет. А спортинвентапь приобре
тать нужно, пора. Одевайся, пошли со мной.

Пришли к начальнику рудоуправления В. Н. Пацыбл- 
ну. Какорскнй закрыл изнутри дверь на ключ, положил 
его в карман, сед и сказал:

—  Василий Иванович, ты видел, с каким огоньком ра
ботает молодежь?

—  Видел. Хорошо работает.
—  А  знаешь, что они, черти, решили? За  счет вечеров 

и выходных дней стадион построить.
—  Очень хорошо, очень похвально, —  отозвался Па- 

цыбнн.
—  Н у . а коль хорошо и похвально, тогда выделяй им 

на спортинвентарь три тысячи рублен (в «старых» день
гах).

—  Таких денег у меня пет. Где я их возьму!
—  Найдешь, Василий Иванович, найдешь. Ты не ху

же меня знаешь, как это нужно н важно. А будешь упи
раться -— мы с Грншуковым никуда не уйдем, не уй 
дешь и ты. ключ-то у меня в кармане.

Деньги, конечно, нашлись, поехали в Ригу и закупили 
спортинвентарь. Несколько вечеров и воскресений более 
100 человек работали, и появился стадион с танцеваль
ной. спортивной площадками и футбольным полем.

* Продолжение. Начало см. в номерах от 19, 26 мая, 
2, 9, 16 и 23 июня с. г.
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Д Е Ж У Р Ю  но больнице 
с 18 вечера до 9 утра. 

Д ежурство как дежурство. 
Про себя отмечаю, что на
до обратит|> внимание па 
женщ ину в хирургическом 
отделении, - поступила с 
переломом руки, давление у 
нее падает. Там же двое — 
после тяжелых операций 
на брюшной нолоетн. Па 
втором этаже, в терапии, 
все нормально. Баго па 
первом, п детском отделе
нии, —  две годовалых де
вочки с пневмонией. В  тн 
некологии, в инфекционном 
отделении - - вроде, никаких 
Ч И  не предвидится. Итак, 
шерть стационаров, 220 
коек на моем попечении.

18.10. Вызов на скорую 
помощь. Инспектор ГА И  
направил троих водителей 
на экспертизу степени алко-

—  Вова, ты что не по 
нял? —  И  он старательно 
помогает Вове... вы прям 
лять ноги. А  я не знаю, сме
яться или плакать.

—  Расслабьте руки.
Какое там! Вова крепко

обхватил живот. Вздраги
вает. Начинаю  увещевать. 
Время идет. К ак  там боль
ная в хирургии?

—  Дети и то терпеливее, 
вы же мужчина!

Не действует. Закинае: 
злость.

—  Му, вот что, молодые 
люди, быстренько собирай 
тесь н уходите. У меня нет 
времени ждать, пока Вова 
протрезвеет и решится на 
осмотр. Значит, мало бо
лит!

Волна протеста со сто 
роны кудрявого:

—  Будете отвечать, ес-

ки Одна разметалась по 
перек кровати, сбросила 
одеяло. Уложила на по 
душку, накрыла. Малыш ка 
чмокнула губами и. сверну 
лась калачиком.

Ближ е к полночи пере
дала сведения в пожарную 
часть. Сколько в каком ста
ционаре лежит больных 
Это им надо знать —  мало 
ли что может' случиться 
Больные не должны пост
радать.

Ночь прошла спокойно. 
Истории болезни, дневни
ки, эпикризы, то есть за 
ключения к историям бо 
лезпи. Словом, писанины 
у дежурного врача хвата
ет. Под утро —  неприят
ность: отключена электро
энергия, стынут стерилиза
торы. Звоню  на подстан
цию, объясняю, требую.

НЕТ ПОКОЯ В ПРИЕМНОМ ПОКОЕ
М  ДЫСАИ

Йт
ВСЛУХ

гольного опьянения.
18.40 Наконец смогла 

подняться в хирургию. У 
женщины с переломом ру
ки упало давление. Состоя
ние коллапса. Говорю сест
ре, какие нужно срочно 
ввести препараты.

О  Д Р У Г  срочный вызов 
в приемный нокоп. 

О ткрываю  дверь, в нос уда
ряют густые пары алкого
ля. За  столом —  пунцовая, 
испуганная дсвочка-сани- 
тарка. Н а кушетке сидит 
вдоровын молодой парень, 
на лоб свисают длинные 
черные пряди, угрюмо гля
дит в пол, держится за ж и 
вот.

Напротив в небрежной 
позе развалился веселый 
кудрявый молодой человек, 
громогласно и красноречи
во рассуждает о черство
сти медиков. Прошу весе
лого оратора посидеть с 
закрытым ртом, обращаюсь 
к тому, на кушетке:

—  Что болит?
М инута молчания.
—  В ы  что, не видите, ж и 

вот у  него болит... —  Под 
моим взглядом кудрявый 
примолк, пожав плечами. 
Пытаю сь добиться ответа у 
больного, но он игнорирует.

—  Пили?
М утно глядит мимо ме

ня, с трудом, но твердо вы 
говаривает:

—  Н-нет.
—  Д а что ты, Вова! —  

искренне удивляется куд 
рявый —  Конечно, пили! А  
иначе, зачем бы пришли!

Вова в знак протеста пы 
тается мотнуть головой. 
Плохо получается.

—  Расстегните ремень, 
лягте, согните ноги в коле
нях, покажите рукой, где 
болит.

—  Зачем? —  Лю бозна
тельность кудрявого начи
нает действовать на нервы. 
Н о  тут й молчаливый В о 
ва подает голос. Н ащ упы 
вая неверной рукой ремень, 
непреклонно произносит:

—  П усть женщины вый
дут!

Санитарочки выскальзы 
ваю т за дверь.

Терпеливо жду, пока В о 
ва уляж ется на кушетку. 
Поза вольная.

—  Согните обе ноги в 
коленях!

Вова выпрямляет ноги.
—  В ы  что, плохо слыши

те?
Н а помощь бросается 

гудрявый:

ли что с Вовой случится!
—  Буду!
Уходить не собираются. 

И  лишь угроза вызвать ми
лицию возымела действие.

ПО Д Н И М А Ю С Ь  на тре
тий этаж  совершенно 

разбитая. Слава богу, дав
ление у больной восстанови
лось. Заснула. Бедные 
сестрички. Достается им. 
Спускаюсь в терапию. Н а 
встречу —  дробь шагов. 
Опять вызывают па ско
рую.

Пу, знаете! Действие вто
рое. Все те ж е и Вова!
I Ip-риятнаи неожиданность. 
(Д анилю к Владимир Гри
горьевич, 1954 года рожде
ния, Ковдорский ГО К , сле
сарь, ж ивет в общежитии 
на Полярном, 12, комната 
12 — запись со слов паци
ента в журнале скорой по
мощи за 24 июня. На са
мом деле Вовочку зовут 
Юрием Ивановичем, он 
1953 года рождения, рабо
тает слесарем на участке 
обогащения. Зачем Дани- 
люк, воспользовавшись тем, 
что паспорт на скорой по
мощи не требуют, прибег к 
такой мистификации —  мы 
не выяснили. Поэтому и 
далее сохраним за ним 
псевдоним «Вовочка» — 
ред.)

Куш етка на скорой помо
щи ему явно больше понра
вилась. Д а  и настроен ве
селее. Д аж е  разрешил се
бя осмотреть. Видимо, трез
веть начинает. Вовин ж и 
вот меня настораживает. 
Вы зы ваю  ургентпого хирур
га. Пока жду, у Вовы  раз
вязывается язык. Вним а
тельно слушаем перечень 
спиртных напитков. Итак, с 
утра, без закуски (по
бедный взгляд в нашу сто
рону) пили пиво, потом 
шампанское, вино красное, 
вроде, тоже было, послед
нее, что удержалось в па
мяти —  водка. Кудрявый 
пытается, дополнить с 
крыльца через окно. С к а ж 
дой минутой Вова смелеет:

—  А  вот сделайте мне 
укол, хоть какой-нибудь. 
У ж е  не болит, но вот сде
лайте, приверьте, какой я 
терпеливый.

Пришел хирург. Разговор 
с хирургом с глазу на глаз 
в процедурной окончатель
но успокоил Вову. Уд аля
ясь, друзья были настрое
ны благодушно. Д аж е  по
благодарили. А  я с 19.00 до 
21.00 фактически занима
лась только Вовой. Отнято 
два часа моего р’абочего\ 
времени и время отдыха хи
рурга.
Ь  К О Р И Д О Р Е  в тера- 
”  пни натыкаюсь на 

койки. Ой, как заждались 
нового помещения поликли
ники! Тогда больным не 
придется уж е  дожидаться 
очереди в палату. В  дет
ском отделении тихо. Спят, 
разрумянившись, обе девоч

Слыш у в трубку, что вече
ром случилась на линии
авария, кое-как подсоеди
нили, сейчас —  опять.
Прониклись, обещали побы
стрее устранить. Сдержали 
слово.

1> 6.00 утра вызывают в
* *  приемный покой. На 

лестнице сталкиваюсь с 
неопрятно одетым м уж чи 
ной средних лет. Его бьет 
крупная дрожь. Вы паж ен 
ная алкогольная интокси
кация. Испуган, просит по
мочь. Вымыли, положили, 
поставили капельницу, а 
днем Ларин (Ларин Иван 
Степанович, 1929 года рож 
дения, живет на улице 
Строителей, 12, кв. 2, в на
стоящее время нигде не 
работает— запись из ж урна
ла приемного покоя за 25 
ию ня) выдал алкогольный 
психоз. 1 И  психовал двое 
су ток.

Как  только ни пробовали 
вывести сто из этого состо
яния! Какие только препа
раты ни вводили! С ног 
сбились санитарки, терапев
ты, невропатолог. До сих 
пор в ушах звенят отбор
ные выражения, имя какой- 
то Маруськи. I I  по сей 
день Ларин лежит в отде
лении, поправляет свое про
спиртованное здоровье.

У  нас в Ковдорской боль
нице лечение одного боль
ного в стационарных усло
виях обходится государст
ву в 17 рублей в день. А 
больного с алкогольной ин
токсикацией —  гораздо до
роже. На него расходуют
ся дорогостоящие медика
менты, сутками вливают 
глюкозу, витамины, сердеч
ные средства. А  когда на
чинается психоз? Сестры—  
в страхе, больные нервни
чают, лечебный процесс 
идет насмарку.

Ведь нет ж е у  нас и не 
положено иметь специаль
ную палату с решетками на 
окнах, нет ремней для при
вязывания к кровати. О т
правлять же таких больных 
в Апатиты в подобных слу
чаях не имеем права. М о 
ж ет не выдержать сердце, 
и человек погибнет в до
роге.

В  печати не раз уж е  за 
трагивался вопрос: не
слишком большая щед
рость оказывать пьяницам 
бесплатную медицинскую 
помощь? В  вытрезвителе с 
посетителей взимают штраф. 
Совершенно справедливо. 
Не пора ли и нам, медикам, 
ввести подобную меру на
казания? Или, для начала, 
сообщать хотя бы на пред
приятия, во сколько обо
шлось государству лечение 
данного любителя выпить? 
А если вычесть стоимость 
лечения из его зарплаты?

Н. Я К У Б О В С К А Я ,  
терапевт Ковдорской 
больницы.

Игра... 
вне игры

Недисциплинированноет ь 
мончегорцев, похоже, стано
вится традицией. В минув
ш ую пятницу вновь не со
стоялась встреча «Горня
ка» с «Северопикелем», вто
рой раз в этом сезоне. 
М ожно псномнить, что н в 
прошлое лето мончегорцы 
сорвали встречу;

Крайнее неуважение к ж и 
телям Ковдора. Мм будет 
нисколько не легче, если 
«Североникель» получит 
заслуженную  «баранку» за 
неявку. За  все годы 
единственным крупным со
ревнованием в Ковдоре бы 
ло областное первенство по 
городкам в 1976 году. П о 
этому каждый несыгран
ный футбольный матч —  
невосполнимая потеря. Н а 
до надеяться, что облсиорт- 
комитет, компенсируя не- 
вежлпность мончегорцев, 
организует товарищескую 
встречу в Ковдоре, хотя бы, 
скажем, со сборной ветера
нов футбола.

I I  на этом можно было 
бы закончить, если бы не 
вопросы' что случилось с 
командой?, которые болель
щики задавали друг другу 
после воскресного матча 
«Горняка» с одноклубника
ми из Оленегорска. I I  не 
находили ответа.

М еж ду тем, каждый, кто 
видел матч, мот убедиться, 
что хозяева ни в чем внеш
не не уступали: ни в скоро
сти, ни в технике, ни в дру
гих компонентах игры. В  
перерыве думали, что счет 
обязательно сравняется, а 
затем ковдорчане вырвут 
победу. К а к  это было в 
матче со «Ш тормом». Но 
повторения гой встречи не 
случилось. М ячи  полетели в 
ворота хозяев поля один за 
другим.

Чего же не хватает 
команде? 11 а матче с « М а 
яком» в М урманске при
сутствовали футболисты 
«Севера» (класс «А » ), Их 
мнение: ковдорский «Гор 
няк» на голову выше со 
перинка. (Встречу же, как 
помните, выиграл « М а 
як», да еще со счетом 5:2).

Теперь снова пять мячей 
в воротах, уж е  безответ
ных. О  случайности гово
рить не приходится. Надо 
искать причины. К а к  счи
тают специалисты, поле 
стадиона «Труд» одно из 
наиболее отвечающих тре
бованиям в области. С та 
дион радиофицирован, дик
тор объявляет авторов то
лов. Раздевалка, душевые 
в спортпанильоне гоже на 
уровне. То есть, футболи
стам создаются условия. 
И  зритель любит ковдор- 
скую команду, дружно се 
поддерживает. Всех игро
ков «Горняка» в городе 
знают и в лицо, и по фа
милиям.

Однако матчи, подобные 
воскресной встрече с олене- 
горцамн, заставляю т запо
дозрить: чувствую т ли
спортсмены высокую ответ
ственность перед ковдорча- 
нами? Вы ть может, они вы 
ходят играть только для 
себя?

Болельщик простит пора
жение, но не равнодушие 
Х у ж е  всего смотреть, как 
любимая команда просто 
отбывает время на поле.

В  газетах время от вре
мени появляются отчеты о 
встречах команд мастеров 
с трудовыми коллективами.
У нас ж е футболистов мож 
но увидеть .тишь во время 
магча. Игры они разбира
ют на закрытых собраниях, 
куда даже руководители 
общественных организаций 
комбината не вхожи. А  по
чему? Словом, вопросов 
много и лучше их бы ста 
вить в начале сезона. Но и 
сейчас еще не все потеряно.

Е. Т Р У Б И М .
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Есть  же люди, что ж ивут 

одним днем, а дальше 
«авось вывезет».

К  работнику комбината 
«Ковдорелюда» Дулину, 
проживающему в поселке 
Енский, пришел в гости 
друг в нетрезвом состоя
нии. К а к  это бывает в по
добных ситуациях —  по
ссорились. Хозяин на ка 
кое-то время покинул квар 
тиру. Из-за небрежности 
пьяного друга возник по
жар. Д<?м сгорел дбтла.

Но неосторожность посе
тителя была не единствен
ной причиной случившего
ся. В  печи у  Дулина был 
смонтирован электронагре 
ватель. Несколько лет «кон
структор» обогревал кварти
ру без дров. I I  только по
сле пожара соседи узнали, 
почему из трубы никогда 
не шел дым.

Все еще немало случаев,

когда к беде ведет брошен
ная сигарета. Типичный
пример —  загорание в об
щежитии треста «Ковдор* 
строй». Пожары, что случи
лись в Ковдоре, и на пери
ферии города —  результат 
грубейших нарушений пра
вил пожарной безопасно* 
оти, почти всегда лицами в 
нетрезвом виде. Или остав
ленными без надзора деть
ми.

В  июле горел подвал а 
ломе 9 на Зеленой, огонь 
нанес большой ущерб.

Сейчас пора отпусков и 
школьных каникул. Надо 
всем без исключения быть 
повнимательнее, следить за 
соблюдением правил пожар
ной безопасности.

В. Ч Е Т К И Н .  
инспектор пожарной 
части.

Нагнись, 
не поленись

В лесах нащей области 
растет травянистое расте
ние —  полевой хвощ. Июль 
и август —  самые подхо
дящие месяцы для сбора 
его стеблей. Собирать сле
дует стебли, лишенные спор. 
С уш ат стебли на откры
том воздухе или при ком
натной температуре, рас
сыпая тонким слоем. В ы 
сушенное сырье должно 
быть серо-зеленого цвета, 
без запаха, кисловатое на 
вкус.

Полевой хвощ усиливает 
и ускоряет мочеотделение, 
обладает кровоостанавлива
ющим и противовоспалитель
ным свойствами. Готовят 
пастой так: две чайные
ложки травы заливают ста 
каном кипящей воды, на
стаивают до охлаждения н 
пьют в течение дня.

Следует помнить, что при 
нефритах принимать препа
раты полевого хвоща нель
зя. так как они вызывают 
раздражение почек.

Дороги сейчас золотятся 
желтыми венчиками оду
ванчиков. Корни одуванчи
ков -г- ценное лекарствен
ное сырье. Их заготавлива
ют после цветения расте
ния. Корни следует про
мыть водой и 3— 4 дня су 
шить при комнатной темпе
ратуре, а затем в духовке 
при 60— 70 градусах.

Применяются корни оду
ванчика для возбуждения 
аппетита, а( такж е при ана- 
цидных гастритах. Рекомен
дуется применение и и к а 
честве желчегонного сред
ства.

Д ля приготовления отва
ра надо одну столовую 
лож ку измельченных кор
ней залить стаканом кипя
щей воды. Кипятить 15 ми
нут, охладить, процедить. 
Пить по столовой ложке за 
полчаса до еды.

В  нашей аптеке вы мо
жете ознакомиться с об
разцами этих лекарствен
ных растений.

Л . В Е Р Е Щ А Г И Н А ,
заведующ ая Ковдор
ской аптекой.

Редактор Я M A X J1 H H .

ВО Д ВО РЦ Е КУЛЬТУРЫ  
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

О КТЯБРЯ
8 июля —  «Трос из уго

ловного розыска». В  спек
такле заняты  артисты мо
сковских театров (1 8 )}

"Танцевальный вечер (21).
9 июля —  Танцевальный 

вечер (20).
12 июля —  Публичная 

текция о международном 
положении. Лекцию читает 
доктор исторических наук 
М. И. Михайлов (И нститут 
Всеобщей истории А Н  
С С С Р ).  Начало в 18-15.

14 июля —  Торжествен
ное собрание коллектива 
комбината, посвященное 
Дню металлурга (18). . ь

7 июля «Вдовы» (17,
19. 21).

9 июля —  «Засекречен
ный юрод» (14), «П утевка  
в жизнь» (14, 16. 18).

11 июля —  «Д евуш ка из 
банка» (17, 19, 21).

13 июля —  «Светская 
жизнь молодого Цумзее» 
(17, 19, 21).

♦
В КИНОТЕАТРЕ 

«Ю НО СТЬ»
7— 9 июля —  <Мое по

следнее танго» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 2.2).

10— 11 июля —  «Съесть 
яблоко» (12, 14, 16, 18-15,
20, 22).

12— 14 июля— «Ж енитьба»  
(12, 1 1, 16, 18-15, 20, 22).

ТРЕБУЕТСЯ!
Спорткомплексу профко

ма Ковдорского ГО К а  на 
постоянную работу —  ин
женер. Ж илплощ адь предо
ставляется.

Этот номер газеты в типогра
фик «Кандалакшский комму- 
л и с т »  н а б и р а л и  л и н о т и п и с т к и  
Л .  Р.  О С Е Н Н И К О В Л ,  I I .  П .
В А Р Н И Н Л ,  в е р с т а л а  М .  М.
С О Л О В Ь Е В А ,  к л и ш е  н а р е з а л  
Л. Д. Н А Б А Т О В .  П е ч а т а л  на
р о т а ц и о н н о й  м а ш и н е  В.  П,
У Ш А К О В .

Vaoec редакции: 184140, Мурманская область, Ковдор, ул. Парковая, 56 £2 й этаж).
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Только в этом году
Мы, строители, делаем 

все возможное, чтобы в 
срок и качественно сдавать 
новостройки на селе. Трест 
укрепил строительные
бригады, работающие на 
объектах сельского хозяй
ства опытными, знающими 
дело людьми. При полуго
довом задании 55 тысяч 
рублей коллектив освоил 82. 
План выполнили на 149
процентов.

В 1978 году в совхозе 
«Ена» будет сдан склад 
комбикормов на 500 тонн, 
свинарник на 200 голое и 
склад горюче-смазочных 
материалов. К сожалению, 
на сроках сдачи сказывает 
ся несвоевременная постав
ка заказчиком — областным 
управлением сельского хо
зяйства — электротехниче
ского оборудования, строй
материалов. Так, еще во 
втором квартале был бы го
тов к- эксплуатации склад 
комбикормов, если бы не 
отсутствующая электропро
водка, пусковое оборудова

ние, вентиляция, на установ 
ку которых понадобится 
еще две недели. Приоста
новлены работы на строи 
тельстве сборно-щитового 
свинарника — не хватает 50 
кубометров щитов. А ведь 
ввод этого объекта назна 
чен на 1 сентября.

Из-за отсутствия техни
ческой документации не 
введен в строй и склад го
рюче-смазочных материа
лов.

В подхозе Ковдорского 
ГОКа мы строим 60-квартир" 
ный дом, детсад на 140 
мест и коровник. При ре.ие 
н и и  вопроса финансиро 
вания этих объектов дет 
сад и коровник будут сда
ны в третьем квартале это 
го года. А сдача жилого до
ма может задержаться из 
за затяжек с реконструк 
цией котельной. Она мало
мощная и не в состоянии 
обеспечить его теплом.

Ю. ЗЕЛ И Н С КИ Й , 
управляющий трестом 
«Ковдорстрой».

Первый миллион
В сентябре нынешнего го

да с подъездных путей ком 
бината будет отправлена 
миллионная тонна апатито
вого концентрата, произве 
денная со дня пуска АБОФ. 
Веха для коллектива значи
мая, ибо комбинат с каж
дым годом наращивает вы 
пуск этой ценной продукции 
для производства химиче
ских удобрений и кормо
вых добавок. Достаточно 
сказать, что в будущем го
ду производство в Ковдо- 
ре ценного сырья для хи
мической промышленности 
возрастет по сравнению с 
уровнем этого года на 
двадцать процентов. А к 
концу пятилетки вступит в 
строй вторая очередь 
АБОФ, и тогда производст
венные мощности по выпус
ку апатитового концентрата 
удвоятся.

Мне довелось побывать 
на одном из заводов, где из 
ковдорского апатитового 
концентрата приготовляют 
кормовые добавки. О свой
ствах их давно известно. На
помню, что, как подсчитали 
ученые, кормовые добавки 
из ковдорского сырья дают 
наибольший привес при 
скармливании их скоту. Гак 
вот, на химическом заводе, 
где ранее использовалось 
местное небогатое сырье, 
наш апатитовый концентрат 
пускается в переработку 
фактически без добавочных 
компонентов. И продукция, 
как отзываются потребите
ли, получается отличного 
качества.

Концентрат обжигают в

печах, похожих на цемент
ные. При этом удаляются 
кальцитные примеси, при
меси фтора. Впрочем, по
следний элемент в Ковдор- 
ском концентрате присутст
вует в незначительных ко
личествах. После обжига 
получается продукт серо
ватого цвета похожий 
внешне на пемзу, его раз
малывают, и кормовые до
бавки остается только запа
ковать в мешки. Процесс 
от выгрузки концентрата из 
вагонов до упаковки в меш
ки фактически полностью 
автоматизирован.

В докладе Генерального 
секретаря ЦК КПСС Леони
да Ильича Брежнева на 
июльском Пленуме Цент
рального Комитета партии, 
в постановлении ЦК КПСС 
сказано, что в следующем 
пятилетии поставки мине
ральных удобрений для 
нужд сельского хозяйства 
будут доведены до 135— 140 
миллионов тонн, а кормо
вых добавок — до 7 мил
лионов тонн. Причем, рост 
производства должен осу
ществляться преимущест 
венно за счет фосфатных, 
концентрированных и слож
ных удобрений. Именно, из 
того сырья, которое добы 
вается в Ковдоре.

И дело чести ковдорских 
горняков, транспортников 
и обогатителей добиваться 
того, чтобы доля нашего 
вклада в баланс удобрений 
и кормовых добавок все 
возрастала. Ф. СЫ ЧУК, 

главный обогатитель 
Ковдорского ГОКа.

ХГ о з д р а в л я е т !Постановлением коллегии 
Минчермета СССР и Прези
диума ЦК профсоюза за 
успехи в социалистическом 
соревновании по выполне
нию в первом полугодии 
1978 года установленных 
заданий и принятых обяза
тельств и в связи с Днем 
металлурга награждены:

[ЗНАКОМ 
«Ш А ХТЕРС КА Я  СЛАВА» 

111 С ТЕП ЕН И
Комиссарчук Юрий Вла

димирович — горный мас
тер рудника «Железный»;

ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
М ИНИСТЕРСТВА Ч Е Р 

НОЙ М ЕТ А Л Л У РГИ И  
СССР И Ц К ПРО ФСО Ю 
ЗА РАБО ЧИ Х М ЕТ А Л Л У Р 
ГИ ЧЕС КО Й  П РО М Ы Ш 

ЛЕН НО СТИ  
Глушков Василий Ивано

вич дробилыцнк обогати
тельного комплекса;

Загретдинов Афран Нуру- 
лянович—токарь ремонтно- 
механического цеха;

Разинков Николай Нефе 
дович водитель цеха под
готовки производства; 

Швачич Владимир Гри

горьевич механик цеха 
технологического транспор
та.

ЗН А ЧКО М  
«О ТЛИ ЧН И К СО Ц И АЛИ 
СТИ ЧЕСКО ГО  С О РЕВН О 
ВАНИ Я ЧЕРН О Й  М ЕТ А Л 
Л У Р ГИ И  СССР»

Кутаренко Анатолий Но 
сифович - сменный мастер 
участка обогащения обога
тительного комплекса;

Хабаров Вениамин Ми 
хайлович — главный меха
ник Ковдорского ГОКа.

Да, была в Ковдоре такая сопка, са
мая высокая. Ветераны комбината пом
нят, как первые кубометры вскрышных 
пород и первые тонны руды вывозили 
на машинах под гору, на тормозах. Как 
и предсказывали геологи, сопка оказа
лась настоящим айсбергом, чем дальше 
вглубь, тем богаче различными полезны
ми ископаемыми, и в первую очередь— 
железной рудой.

Давно на месте сопки карьер, с каж 
дым годом он все углубляется и расши
ряется. Кажется недавно, а уже около 
двух лет прошло, — была вывезена из 
карьера 100-миллионная тонна руды.

Вспомним, в 1962 году, в год пуска 
комбината, строители передали эксплуа
тационникам мощности по добыче трех 
миллионов тонн сырой руды и выпуску 
1,2 миллионов тонн железного концентра
та. К  началу девятой пятилетки комби
нат выпускал в год 3,2 миллиона тонн 
сырья для Череповецкого металлургиче
ского завода. Надо еще сказать, что в 
девятой пятилетке проектные мощности 
комбината были значительно перекрыты 
за счет умелого использования оборудо
вания.

Нынешняя, десятая пятилетка, прохо
дит под знаком реконструкции, мощности 
комбината возрастут вдвое. Сопка «Ж е
лезная», передавшая название руднику 
«Железному», щедро отдает свои богат
ства стране. Отдает, благодаря хозяевам 

рабочим, инженерно-техническим ра
ботникам н служащим комбината.

Хочется рассказать буквально о каж 
дом из них. Об этом, собственно, все но
мера нашей газеты. Накануне Дня ме
таллурга, главного праздника коллекти
ва, высветим при помощи фотоаппарата, 
хотя бы некоторых из rex, кто сегодня 
кует славу комбината.

Анатолий Васильевич Чижов (снимок 
№ 1) за три года прошел путь от по
мощника машиниста экскаватора до ма
шиниста. Это, кстати, не менее трудно, 
чем защитить экстерном диплом техника. 
Ведь Чижову доверена самая сложная 
машина носьмикубовый экскаватор. 
Комсомолец, спортсмен. Анатолий много

времени и сил отдает и общественной 
работе’.

На втором снимке — также один из 
молодых хозяев сопки «Железной», 
водитель цеха технологического тран
спорта, коммунист Евгений Михайлович 
Ревякин. Встав на вахту в честь Дня ме
таллурга, он перевез на сорокатоннике за 
полгода 84,5 тысяч тонн горной массы 
при плане 75 тысяч тонн. Руду, которую 
добыл экскаваторщик Чижов, перевез 
шофер Ревякин, нужно сначала продро- 
бить. Эго уже обязанность дробильщи
ка Василия Ивановича Глушкова (сни
мок № 3). Групкомсорг комсомольско- 
молодежной смены, Василий показывает 
пример товарищам и на работе, и на 
субботниках.

Не так давно, несколько лет назад, на 
фабрике обогащали только железный 
концентрат. Теперь продукция обогати
тельного комплекса — железный, апати
товый и бадделеитовый концентраты. На 
участке доводки недавно введены в дей
ствие новые электромагнитные сепарато
ры, и в этом немалая заслуга элекгро- 
слесаря участка комсомольца Виктора 
Николаевича Сигарева (снимок № 4).

С организационной точки зрения цехи 
комбината делятся на основные и вспо
могательные. Но не выточи токарь де
таль для экскаватора — станет высоко
производительная машина, водители не 
довезут сотни и тысячи тонн руды, обо
гатители их не переработают... За три го
да не было еще случая, чтобы токарь ре
монтно-механического цеха Афран Ну- 
рулянович Загретдинов не сдал бы де
таль с первого предъявления, (снимок 
№ 5).

К  качеству ковдорских концентра гоп 
у потребителей, как правило, претензий 
нет. Это ли не лучшая характеристика 
«фирмы»? И это ли не отзыв о работе 
отдела технического контроля, одну из 
представительниц которого молодого 
специалиста, комсомолку Надежду Бори
совну Лебедеву — вы и видите на шес
том снимке.

Фоторепортаж Ю. Петрухина.

Огненная
река
Череповца 
начинается 
в Ковдоре

Молодые хозяева  
сопки „Железной"



Неделю назад ковдорчане 
тепло встречали студенче
ский строительный отряд 
из Молдавии. А сегодня 
студентов можно увидеть на 
25 строительных объектах — 
площадках ТЭЦ, 1 секции, 
подстанции и других.

За трудовой семестр бой
цы отрядов выполнят 
объем строительно-монтаж
ных работ, сметная стои
мость которых составит 843 
тысячи рублей.

На снимке: митинг, посвя
щу щенный приезду студентов- 

строителей из Молдавии. 
Фото В. Михалюка.

+  ПЕРВАЯ СЕКЦИЯ 4

За месяц до пуска
Заказчик: 

ГРАФИК ВЫДЕРЖАТ

О. В. Гольмдорф, и. о. 
зам. начальника О КСа Ков- 
дорского ГОКа:

— На сегодняшний день 
все основное техноло
гическое оборудование — 
конвейеры №  18, 19, 36, 
шаровая и стержневая 
мельницы, гидроциклоны, 
магнитные сепараторы, на
сосы 12ГРТ и 5ГРТ •— на
ходятся в монтаже.

Успешно идут дела на 
участке «Севзапметаллург- 
монтажа», и есть уверен
ность, что все работы, в 
том числе, обвязку обору
дования трубопроводами, 
они закончат в ближайшие 
дни.

А вот генподрядчику — 
СМУ-1 — для того, чтобы 
выполнить демонтаж труб
ного коллектора оборотной 
воды, подливку фундамен
тов под насосы 12ГРТ и 
5ГРТ, закончить реконст
рукцию помещения под 
приточную камеру, устрой 
ство полов на отметках 
« + 3, 10» и « + 6, 60», стро
ительство кабельного кори 
дора и других объектов, не 
обходимо организовать 
полноценную трехсменную 
работу.

Немало предстоит еде 
лать участку «Севзапэлект 
ромонтажа» — кабельные 
трассы на ПСУ-70-1, под 
водку кабелей ко всему 
оборудованию, окончание 
электромонтажных работ на 
ПСУ-70-1, ПСУ-70 3, РП 40 
22 и РП 40-6. Сейчас от 
электромонтажников заэи 
сит, как быстро приступят к 
своим обязанностям налад
чики.

Не начинал еще монтаж 
приточной камеры ПК 1 
первой секции участок 
«Промвентиляции».

Участку «Севзапмонтаж 
автоматика» предстоит
смонтировать управление и 
защиту технологического

оборудования.
Несмотря на указанные 

выше значительные работы, 
есть уверенность в том, что 
первая секция вступит в 
строй в соответствии с со
циалистическими. обязатель
ствами —- ко Дню строите
ля.

Генподрядчик: 
ПРАКТИЧЕСКИ 

ГОТОВЫ
Ю. А. Осипов, главный 

инженер СМ У-1:
— Думаю, что затрудне

ний не будет. Оставшегося 
времени вполне достаточно, 
чтобы выполнить заплани
рованные объемы работ. В 
этом убеждают четкие и 
уверенные действия в по
следнюю неделю перед 
прокруткой.

Седьмого июля сдали под 
наладку РП-46. Некоторая 
затяжка на ПСУ-70-1 связа
на с некомплектностью обо
рудования. •

Сдали два фундамента 
под площадки на отметке 
«1,40» в пролете «В»—«Г». 
«Стальконструкция» уже 
смонтировала площадки. 
Электрики проложили ка
бельную трассу от РП-46.

По графику сдаем чистые 
полы отделочникам под 
гидроизоляцию. А на 
ПСУ 70 1 бетонные полы 
уже уложены, так же как и 
полы на отметке «6,60» к 
17— 18 конвейерам.

Выполнены и сданы по 
следние фундаменты под 
насосы на отметке «—7».

И последнее, что оста
лось в предшествующий 
прокрутке период, это под
готовить монтаж коллекто
ра. Для этого надо разоб
рать остатки фундаментов 
второй секции, убрать на 
площадке. Взрыв восьмого 
июля примечателен тем, 
что он последний.

Субподрядчик: 
ЕСТЬ ТРУДНОСТИ

А. М. Лавров, начальник 
Ковдорского участка «Ме

та л лургпрокатмонтажа»:
— Нитка смонтирована. В 

последнюю неделю уста
навливали промпродукто- 
вые лотки, течки, желоба. 
Осталось по монтажной 
части лишь обвязать трубо
проводы. Это займет неде
ли две, две с половиной. 
Так что в сроки вполне 
укладываемся.

Хуже с наладкой. «Сев- 
запэлектромонтаж» не га
рантирует сдачу в срок 
РП-46, которая по сущест
ву питает мельницы. А по
ка на двигатели не подано 
напряжение, о наладке обо
рудования нечего и гово
рить. Наладочный процесс, 
как минимум требует двух 
недель. Если двигатели за
работают только 25-го 
июля, как об этом погова 
ривают, то мы можем про
сто не успеть.

Все затруднения при на
ладке предугадать трудно. 
Поэтому окончательный 
срок сдачи пускового объ
екта зависит от того, как 
скоро можно будет вклю
чить двигатели мельниц.

Субподрядчик: 
ОСТАНОВКА  

ЗА ОБОРУДОВАНИЕМ

С. А. Новиков, начальник 
участка «Севэапэлектро- 
монтажа»:

— У монтажников есть 
все предпосылки к тому, 
чтобы вовремя сдать тех
нологическое оборудование 
под прокрутку. Работаем 
слаженно, оперативно. Но 
заказчик.до сих пор не по
ставил на монтажную пло
щадку силовые шкафы, что 
задерживает электромон
тажные работы. Нет воз
можности монтировать обо
рудование по- постоянной 
схеме. А это в большой сте 
пени ставит под сомнение 
вопрос сдачи под прокрут
ку технологического обору 
дования в срок.

В срок, и не позже
На совместном заседании 

парткомов Ковдорского  
ГОКа и треста «Ковдор- 
строй» был рассмотрен 
вопрос о ходе строитель
ства пусковых объектов 
1978 года.

План строительно-мон
тажных работ на объектах 
черной металлургии за 
шесть месяцев выполнен на
89,3 процента. А на складах1 
материально - технического 
снабжения отставание еще 
больше. Оборудование для 
строящихся и реконструи
руемых объектов все по
ступает, вопрос о сдаче же
лезно-дорожных путей к 
новому складу по-прежне
му остается открытым. Из 
447 тысяч рублей, отпущен
ных на этот объект, освое
но всего 180.

В результате нет возмож
ности перевезти прежнюю 
базу, а она находится на 
борту рудника и сдержива
ет вскрышные работы, 
сдерживает наращивание 
мощностей по сырой руде. 
При создавшемся положе
нии по электроснабжению  
рудника — об этом гово
рил начальник рудника
В. Ф. Левочкин,— наверсты
вать упущенное будет труд
но. В строй введены только 
2 линии электропередач из 
12. Вызывает тревогу и сда
ча таких объектов, как бы 
товые помещения для цеха 
технологического транспор
та, административно-быто 
вое здание рудника «Же

лезный», расширение ем
кости хвостового хозяйст
ва (при существующей на
грузке его хватит только 
до апреля 1979 года). Тре
бует доделок и открытая 
стоянка для самосвалов. Не 
радует положение дел на 
строительстве транзитной 
теплосети. Там пока рабо
тает только генподрядчик. 
Нет гарантии, что этот объ
ект будет закончен в остав
шиеся месяцы лета. А по
рочный опыт зимних работ 
и пуск объектов по времен
ным схемам пора изживать.

Особо четкого взаимо
действия строителей и экс
плуатационников требует 
насосная № 1. Без своевре
менного ввода которой 
практически невозможно 
запустить вторую секцию. 
Время есть, но насторажи
вает спад рабочего накала 
на конвейерах 7 и 15.

Определенные трудности 
сложились и на отметке 
«— 7». Если сейчас не уде
лить ей должного внимания, 
а оставить на потом, как 
трудный объект, то под со
мнение ставится вопрос 
своевременного пуска пер
вой секции.

Оправданы и претензии 
генподрядчика к заказчику, 
который несвоевременно 
поставляет некоторые по
зиции проектно-сметной до
кументации и технологиче
ского оборудования. Что 
влечет за собой срывы гра
фика работ, а порой и пе

ределку готового. Как 
это случилось, к примеру, 
со второй подстанцией, 
когда установили трансфор
маторы, не предусмотрен
ные проектом.

В связи с создавшимся 
тяжелым положением на 
стройке, генподрядчик до
полнительно укомплектует 
пусковые объекты брига
дой в 40— 50 человек, счел 
необходимым просить о 
выделении еще двух бригад 
монтажников. В настоящее 
время налажен четкий еже
дневный контроль за ходом 
строительства пусковых 
объектов, благодаря прове
дению оперативок непо
средственно на 1 секции.

В прениях выступили: на
чальник рудника «Желез
ный» В. Ф. Левочкин, глав
ный инженер СМУ-1 Ю. А. 
Осипов, начальник участка 
«Севзапэлектром о н т а ж а»
С. А. Новиков, начальник 
обогатительного комплекса
А. П. Сидоренков и другие.

Парткомы постановили 
считать главной задачей 
безусловный ввод пусковых 
объектов в намеченные сро
ки. Принято к сведению за
явление управляющего тре
стом «Ковдорстрой» Ю. М. 
Зелинского, что отставание 
по выполнению строитель
но-монтажных работ на 
пусковых объектах будет 
ликвидировано в течение 
III квартала 1978 года. АБЗ  
рудника будет сдано заказ
чику в III квартале.

♦  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН

По частям 
удобнее

В критической корреспон
денции «Металлобол» («Р. 
К.» от 16 июня) замести
тель начальника СМУ-2 
Н. С. Сеин писал о плохой 
организации отгрузки ме
таллолома. По просьбе ре
дакции выступление газеты

комментирует заместитель 
начальника управления про
изводственно - технической 
комплектации треста «Ков
дорстрой» А. Г. Федянин: 

— Факт захламленности и 
складирования других ма
териалов на эстакаде отгруз
ки металлолома в апреле 
имел место, что явилось 
следствием поквартального 
планирования отгрузки ме

таллолома. Все управле 
ния треста в течение квар
тала не завозили и не отгру
жали металлолом, а в по
следнюю декаду марта пыта
лись наверстать упущенное.

В настоящее время поло
жение исправлено, управле
ниям планируется отгрузка 
металлолома по месяцам. 
Материалы, мешавшие от
грузке, с эстакады убраны.

+  ф л а г  с о р е в н о в а н и я  ♦  : 16 ИЮЛЯ — ДЕНЬ МЕТАЛЛУРГА ф

Правофланговые
Профком Ковдорского 

ГО Ка подвел итоги соцсо
ревнования за .июнь.

Первые места с вруче
нием переходящих Красных 
знамен присуждены кол
лективам обогатительного 
комплекса, ремонтно-меха
нического цеха и отделу 
технического контроля.

Профком отметил хоро
шую работу коллективов 
рудника «Железный», цеха 
технологического транспор
та, жилищно-коммунального 
управления, энергоцеха и 
цеха контрольно - измери
тельных приборов и авто
матики.

^  M / \ r f  r » I W
Ш K Q B A O P

0 14 июля 
1978 года

Почерк м астера
★  ц е х  

ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО  
ТРАНСПОРТА

Послужной список на
чальника участка текущего 
ремонта цеха технологиче
ского транспорта Владими
ра Григорьевича Швачича 
невелик: автодорожный тех
никум, автообъединение в 
Белополье, с 1975 года — 
Ковдор.

Понятно, что от назначе
ния его механиком комсо
мольско-молодежной брига
ды мы были не в восторге. 
Бригада, что говорится, 
только вставала на ноги. 
Смущали нас несолидный 
возраст нового механика и 
отсутствие опыта работы на 
большегрузном транспорте. 
Да и технологии нашего 
производства он не знал. Но 
уже через неделю убедились 
— сомневались напрасно.

Редко отправлял механик 
шоферов к слесарям-ремонт- 
никам. Всегда у него под ру
кой шланги гидроусилителя, 
резиноуплотнители насосов 
и многое другое.

Приходил Швачич на ра
боту раньше нас и уходил 
позже. Поражались, как у 
него на все хватало време
ни: чаще других ходил в 
подшефный класс, два года 
был членом комитета ком
сомола комбината, больше 
нас читал, не оставлял и 
чеканку — давнее свое ув
лечение. И для трехлетней 
Маринки время находил.

Сейчас Владимир Гри
горьевич возглавляет опера
тивный комсомольский от
ряд ЦТТ. И здесь его ставят 
в пример. Кропотливая, под
час, незаметная работа с 
подростками — образец, до
стойный подражания, для 
многих комсомольских ак
тивистов.

На первый взгляд, не про
изводит Владимир впечатле
ния расторопного. Все де
лает неспеша, с расстанов
кой, степенно, а в резуль
тате, оказывается, все ус
певает вовремя.

Работу Владимира не 
измеришь в процентах, не 
оценить и его любовь, доб
росовестность к делу, но 
то, что наша бригада еже
месячно перевыполняет
план — есть немалая доля 
заслуги комсомольца Вла
димира Швачича.

Р. КАШ А ЕВ, 
бригадир комсомоль- 
ско - м о л о д е ж н о й  
бригады водителей
БЕЛАЗов.

★  ОБОГАТИТЕЛЬНЫЙ 
КОМПЛЕКС

Анатолий Иосифович Ку- 
таренко немногословен. Да,

в 1968 году закончил Ниж 
не-Тагильский горно-метал
лургический техникум. При
ехал в Ковдор. Отдел кад
ров направил на участок 
обогащения. Первым на
ставником был мельник 
Иван Федорович Литомин, 
знаток своего дела. Он по
могал Анатолию осваивать 
специфику производства. 
Иной раз выручали технику- 
мовские конспекты. Не ска
зать, что работа давалась 
легко. Тем не менее, после 
службы в рядах Советской 
Армии, вернулся на преж
нее место. Проработал пол
года во впервые созданной 
Комсомольске - молодежной 
смене, был назначен началь
ником смены. Трудно рас
сказывать о себе.

Из разговора с начальни
ком участка Н. А. Гунько 
знаю, что Анатолий Иоси
фович сейчас исполняет обя
занности заместителя на
чальника участка. Отзывы 
самые похвальные: отлич
ный организатор, грамот
ный специалист, требова

тельный руководитель.
В чем же секрет того, что 

смена Кутаренко уже вто
рой квартал лидер социали
стического соревнования? 
Почему в этой смене лучшие 
технические показатели?

Секрет, видимо, в стиле 
работы руководителя. Пусть 
он иногда бывает крутоват 
в отношении с подчиненны
ми. Пожалуй, можно поис
кать иные решения конф
ликтной ситуации. Но, «вы
кладываясь» сам, руководи
тель требует от подчинен
ных полной отдачи. Не про
щает расхлябанности и раз
гильдяйства. Бич производ
ства — простои. Причины 
разные. Есть объективные. 
Называют и такие: мастер
не проверил, мастер пропус
тил недоделки. В смене К у 
таренко таких простоев поч
ти не' бывает.

И еще. Во всех мероприя
тиях тон задает руководи
тель. Один из первых сдал 
нормы ГТО, ведет «Школу 
коммунистического труда».

В. ПОПОВА.



лезнодорожных путей, про
ложить 100 километров 
трубопроводов, смонтиро
вать 270 тысяч квадратных.

+  СИГНАЛ

Новый
кислородно
конверторный

Ввод в строй первой 
очереди комплекса кисло
родно - конверторного це
ха Череповецкого метал
лургического завода в со
ставе двух конверторов ем
костью 350 — 400 тонн и 
мощностью 2 млн. тонн 
стали в год, трех машин не
прерывного литья загото
вок с годовой производи
тельностью 1,25 млн. .тонн 
слябов каждая — опреде
лен в четвертом квартале 
1979 года.

Общие капитальные за
траты на пусковой комп
лекс цеха мощностью 2 млн. 
тонн стали составляют 271 
млн. 987 тысяч рублей, в 
числе 172 млн. 950 тыс. руб
лей строительно-монтаж
ных работ. Это самые боль
шие капитальные вложения 
за всю историю завода, ко
торые нужно освоить за 
короткий срок — всего 3,5 
— 4 года.

За это время необходимо 
вынуть около 11 млн. кубо
метров грунта (с обратной 
засыпкой), уложить 650 ты
сяч кубометров монолитно- 
ного бетона и железобето
на, смонтировать 160 тысяч 
кубических метров сборно
го железобетона, 125 тысяч 
тонн ^металлоконструкций и 
60 тысяч тонн технологиче
ского оборудования. Надо 
построить 30 километров 
автодорог, 3 километра же-

метров кровли и так далее.
Эти цифры относятся 

только к первому этапу 
строительства объекта. Соо
ружение кислородно - кон
верторного цеха на полную 
мощность — 5 миллионов 
тонн стали в год — наме
чается выполнить в три эта
па. Поэтому потребуются 
дополнительные капиталь
ные вложения на расшире
ние до этого проектного 
уровня.

В  будущем предусмотре
но при установке третьего 
конвертора и увеличении 
числа машин непрерывно
го литья заготовок увели
чить производство конвер
торной стали до 10 млн. 
тонн в год.

При выборе компановки

цеха и его проектировании 
учтены все последние до
стижения отечественной и 
зарубежной металлургии. 
Многие технические реше
ния и оборудование приме
няются впервые в отечест
венной практике.

.К числу таких техниче
ских новинок относятся; пе
ревозка чугуна в сигаро
образных 600-тониых мик- 
серовозах; завалка скрапа 
мостовыми кранами в сов
ках емкостью 100 кубомет
ров; разливка стали на ма
шинах непрерывного литья 
заготовок криволинейного 
типа радиусом 10,5 метра; 
использование шиберных за
творов для разливки стали; 
применение механизирован
ной набивки сталеразливоч- 
ных ' ковшей.

Намечается смонтировать 
комплексные установки по 
внепечной обработке стали, 
впервые будут использо
ваться электромостовые 500- 
тонные краны. Предусмот
рено применение крановых 
весов, современных спосо
бов транспортировки и. раз

делки шлака, использова
ние автоматизации процес
сов выплавки и разливки 
стали с установкой вычис
лительных и управляющих 
машин в динамическом ре
жиме.

Особенностью строитель
ства комплекса кислородно
конверторного цеха являет
ся то, что все его вспомо
гательные объекты должны 
быть пущены в строй по
чти одновременно.

За оставшиеся 1 год и 
7 месяцев надо еще освоить 
118 Млн. 114 тысяч рублей. 
Как показывает практика 
строительства кислородно- 
конверторных цехов на По- 
волийецком металлургиче
ском заводе и «Азовстали», 
при достаточной концентра
ции сил и техники эти сред
ства можно освоить.

Численность рабочих на 
площадке цеха должна уве
личиться до 10 12 тысяч,
а ежемесячное выполнение 
строительно-монтажных ра
бот возрасти до 6 7 мил
лионов рублей. Стройка 
практически обеспечена обо
рудованием для начала мон
тажа котла-охладителя кон
верторных газов, газоочи
стки, мостовых кранов, тру-

оопроводов. Есть все для 
начала подготовительных 
работ по сборке конверто
ров.

Часть работников цеха 
выезжала на другие заво
ды, изучала условия, поря
док монтажа и те ошибки, 
которые имели место при 
сооружении конверторных 
цехов на НЛМ З, «Азовста
ли», Запсибе, чтобы не до
пустить их на нашем заво
де.

К. М О КРУШ И Н , 
начальник кислородно- 
конверторного цеха. 

(Из газеты «Череповецкий 
металлург».

На снимке вверху справа 
— первая доменная печь Че
реповецкого металлургиче
ского . завода, на которой 
в августе 1975 года был по
лучен первый чугун. На 
нижнем снимке — улица 
Краснодонцев в Первомай
ском районе Череповца, где 
живут металлурги.
Фото В. Красноюрчеико.

;> РАССКАЗ — ГАЗЕТА. СТР. 22 +
А. КО САРЧУК

Продолжение 
следует

Хочется сказать добрые слова хотя бы о двух ветера
нах треста, комсомольцах тех лет. Молодой паренек Се
режа Крысанов приехал из деревни на стройку в Афри
канцу. Там работал его школьный дружок и писал, что 
здесь Север, стройка, интересно и.можно неплохо зара
ботать. Сергей еще не успел устроиться, как стало из
вестно, что П. В. Голубев уезжает из Африканды откры
вать новую стройку в Ковдоре. Недолго думая, Крыса
нов пошел к Голубеву.

— А деньги у тебя на дорогу есть?
Сергей помялся и признался, что нет. Голубев выта-' 

щил кошелек и сказал:
— Заработаешь — вермейш.
Случилось так, что Сергей приехал в Ковдор 1 июня

195.3 года, в день, в который Голубев прибыл сюда из 
Куропты с первой группой строителей, то есть именно в 
тот день, который и считался началом основания Ков- 
дора как населенного пункта.

Спой первый трудовой день в Ковдоре Сергей начал 
с выбрасывания мусора из полуразрушенных бараков на 
Старом Ковдоре, приведения их в жилое состояние. По
том выполнял разные работы при строительстве первых 
бараков. Учился на бетонщика в бригаде Рудольфа 
Кардышева. Освоил и эту специальность. В  1956 году 
стал бригадиром. Уже в этом качестве строил первый 
гараж, базу «Электромонтажа», склад ВВ , рубил лес 
на месте будущей обогатительной фабрики и строил ее. 
В 1961 году освоил специальность сварщика. В  1964 го
ду формировалась бригада квалифицированных свар
щиков для централизованного изготовления металлоиз
делий. Работа эта тонкая, серьезная, требующая высокой 
квалификации. Сергей Крысанов был зачислен в эту 
бригаду. И здесь он показал себя как один из лучших 
сварщиков-металлистов, с исключительной добросовест
ностью и любовью относящийся к порученному делу и 
своей профессии.

В 1966 году Сергею Григорьевичу Крысанову была 
оказана высокая честь — его приняли в ряды Комму
нистической партии Советского Союза. А с 1973 года и 
до настоящего времени он бессменный бригадир коллек
тива сварщиков-металлистов, в начале базы механиза
ции, а теперь комбината производственных предприя
тий. Много лет подряд он был председателем цехкома. 
За добросовестный труд Сергею Крысанову присвоено 
звание «Ветеран труда треста». Он награжден Юбилей
ной ленинской медалью, медалью «За трудовое отли
чие», знаками «Победитель соцсоревнования» 1974 и 
1977 годов, Почетной грамотой Минтяжстроя СССР.

Таков один из первостроителей Ковдора, бывший Се
режа Крысанов, ныне уважаемый в коллективе треста 
человек, один из лучшйх бригадиров, член КПСС Кры
санов Сергей Григорьевич.

*Продолжение. Начало см. в номерах от 19, 26 мая, 
2, 9, 16, 23 июня и 7 июля с. г.

♦  УМЕ

Крутится, вертится-не упадет!
Дискотеку, ставшую неотъемлемой частью жизни мо

лодежи Ковдора, организовал и возглавил слесарь обо
гатительного комплекса комсомолец Владимир Петин. С 
его полемическими заметками можно соглашаться, мож
но спорить. Я бы, например, так резко не отвергал тан
цы, как разновидность отдыха. Но запальчивость автору 
можно и простить. Хотя бы потому, что не так-то легко 
у ндс пробивать дорогу новому. И напрасно Володя «по
жалел» комитет комсомола — мы бы тоже могли, осо
бенно на первых порах, больше помогать дискотеке.

Володя Петин ревностно относится к этой своей обще
ственной нагрузке, а вернее — к работе на обществен
ных началах.

О. М ОГУ РЕН  КО, 
секретарь комитета ВЛ КС М  Ковдорского ГОКа.

Житейская истина — се
годня ново, завтра модно, 
послезавтра привычно. Гак 
и получилось с дискотекой. 
А в Ковдоре, и мы этим 
гордимся, начинали с ну
ля. Приятно быть первым. 
Но, боже мой, как трудно! 
Некоторые администраторы 
любят только ту инициа
тиву, которую спускают им 
в качестве директив.

А дискотека была нужна, 
необходима. Пришло ее 
время. Настала пора заме
нить мастодонта — танцы 
— более культурным и со
временным отдыхом и раз
влечением.

Благодаря дискотеке мо
лодежь может быть не про
сто потребителем, как на 
танцах, а непосредствен
ным участником действия. 
Появилась возможность по
казать себя, свое умение, 
узнать, что ты собой пред
ставляешь. А это так важ 
но для молодых максима
листов.

На дискотеке так или 
иначе экзаменуешь свой ум, 
энергию, эрудицию. А на 
танцах, особенно на тех, 
что называются «Вечерами 
отдыха», демонстрируешь 
лишь, насколько надменна 
твоя персона, вызывающи 
телодвижения и как не
брежно (по-хамски!) ты 
позволяешь обращаться с 
девушкой. И все это под 
обильным алкогольным со
усом.

' О музыкальной же куль
туре тан'цев говорить не 
приходится, тем более у 
нас в Ковдоре. Настолько 
бездарное и некачественное 
сопровождение, что впору 
его назвать музыкальным 
развратом.

Ну, а на дискотеке зву
чат безукоризненные в тех
ническом отношении стерео
пластинки и стерео-записи. 
Подбираем тщательно те
матические музыкальные 
композиции. Во время про
игрывания идет коммента- 
pi^ или пояснительный 
текст ведущего, рассказы
вается об авторах музыки, 
о музыкальном направлении 
и стиле прослушанных ве
щей, даются более или 
менее компетентные оценки. 
Для многих такие беседы 
открывают глаза на «чер
ное» и «белое» в современ
ной музыке, других вызы
вают на спор, у третьих 
разжигают жажду полу? 
чить дополнительную ин
формацию.

Сейчас мы уже можем 
похвастать хорошим тех
ническим оснащением, у нас 
отечественные проигрывате
ли и усилители самого выс
шего качества, магнитофо
ны первого класса, недавно 
применили HOBjjtft вариант 
— параллельно со звуча
нием музыки на экране сме
няют друг друга цветные 
слайды, ассоциируясь с ме
лодическими картинами. А

самую большую гордость 
дискотеки составляет цве- 
то-музыкальная установка, 
работающая по принципу 
«стерео-видио». Ее сконст
руировал и изготовил опе
ратор-радист Дворца куль
туры Саша Кукишев.

Но это уже сейчас. А то
гда, вначале, чего нам стои
ло уговорить дирекцию ДК, 
выдержать протесты хозяев 
удобных кабинетов Дворца.

К  сожалению, в зале до 
сих пор отсутствует вен
тиляция. Кстати, мы сами 
зал готовим, убираем за со
бой, сами делаем художест
венное оформление.

Сейчас число дискотек 
в стране приближается к 
миллиону, два года назад 
мы были первыми в Мур
манской области. Теперь 
уже у нас 6 последовате
лей. Налажены связи с не
которыми дискотеками 
страны, ездили, смотрели, 
слушали, сравнивали.

А ведь все у нас на об
щественных началах, после 
смены по 2—3 часа ежеднев
но. Дома жена косо смот
рит, плачет сын. На работе 
ругают за непосещение ДНД. 
А на дискотеке идут на
спех подготовленные, на 
ходу* симпровизированные 
программы, где нужно увя
зать музыку, свет, художе
ственное оформление каж 
дого вечера, слайды, сце
нарий, динамику, последо
вательность тем и ритмов, 
цветомузыку. Не говоря уже 
о продаже билетов и мытье 
стаканов. И так каждую 
пятницу. Наверно, настало 
время выделить в ДК на 
эти цели освобожденного 
человека.

Нужна ли дискотека в 
Ковдоре? Билеты расходят
ся за один день, зал пере
полнен.,

В. ПЕТИН,
председатель совета 
дискотеки, слесарь уча
стка сушки.

СИГНАЛ УСЛЫШАН +

Автотонны 
потяжелели

В критической корреспон
денции «На подъездах к 
плану» (Р. К, от 13 январи 
с. г.) поднимался вопрос о 
просчетах в организации 
труда на руднике «Желез
ный» и в цехе технологиче
ского транспорта. На запрос 
редакции отвечает исполнч 
ющий обязанности главного 
инженера рудника «Желез
ный» Г. С. Румаков:

— Выступление газеты 
было обсуждено на собра
нии рабочих участка экска
вации совместно с инженер
но-техническими работни
ками рудника сразу по вы
ходе газеты.

Совместно с ЦТТ приня
ты меры для снижения про
стоев горного оборудования 
и автотранспорта. Реоргани
зация электрослужбы руд
ника дала возможность 
уменьшить потери от пере
ключений во вторую смену, 
введена регламентированная 
система недельных заявок 
на переключения и усилен 
контроль за исполнителями.

За счет внедрения графи
ка приема пищи для экипа
жей экскаваторов и закреп
ленных за ними водителей 
автотранспорта улучшена 
ритмичность почасовой по
дачи руды на фабрику. Слу
чаи срывов еще имеют мес
то, но намечена твердая тен
денция к их сокращению. 
Приняты меры и для улуч
шения состояния автодо
рог.

Все это позволило обеспе
чить выполнение государст
венного плана первого по
лугодия по вывозке руды 
и вскрышных пород.

ш м в л о р

14 июля 

1978 года



Каникулы, 
каникулы — 
веселая 
пора!

ш ш
•  ЭКСКУРСИЯ  
ПО КОСМ ОСУ

26 июня на линейке мы 
узнали, что наш отряд едет 
на экскурсию в пионерский 
лагерь имени Олега Коше
вого и что там есть музей 
космонавтики.

Среди встречавших был и 
почетный пионер нашего 
отряда, ветеран Великой 
Отечественной войны Игорь 
Николаевич Якуничев — 
брат летчика-героя, похоро
ненного в братской могиле 
в Ковдоре. Игорь Николае
вич пробел нас по лагерю, 
показал место, где будет 
строиться бассейн. Музею 
космонавтики в лагере от
дана целая комната, по
среди стоит бюст Циолков
ского и макет ракеты, на 
стенах портреты всех со
ветских космонавтов. Трое 
из них — почетные пионе
ры лагеря.

На стендах музея — ве
щи космонавтов. Игорь Ни
колаевич рассказал, что 
меню космонавтов состоит 
из 42 наименований: борщ, 
супы, сосиски, соки. И каж 
дое блюдо упаковано в ма
ленькие баночки и тюбики, 
хлеб нарезан маленькими 
кусочками и каждый в от
дельности упакован —■ чтоб 
крошек не было. В  пакетах 
— сухие и влажные поло
тенца.

По телевизору мы как 
раз смотрели, как живет в 
космосе международный 
экипаж. Поэтому экскурсия 
в музей особенно запомни
лась,.

Из дневника четверто
го отряда.

Пос. Черноморское.

#  ДЕНЬ ЗД 
ДНЕМ

22 июня у Братской мо
гилы провели торжествен
ную линейку. Память пав

ших за Родину почтили ми
нутой молчания, к подно
жию обелиска возложили 
живые цветы.

Приняли участие в обще
поселковом субботнике, тру
дились на стадионе. Осо
бенно отличились А. Гомя- 
нин, О. Зелезинская, Ю. 
Яцковская и другие.

Ездим на экскурсии. Пер
выми в Симферополь от
правились ребята из отряда 
«Отважный».

Ирина Абубакирова, 
председатель совета, 
дружины пионерского 
лагеря «Ковдорец».

Пос. Черноморское.

•  В СРЕДНЕМ
За две недели четырех

разового питания, двухра
зового загорания, хожде
ния, • лежания и бегания 
дружина поправилась на 
200 килограммов и подро
сла на 4 метра.

Из дневника 1 отряда. 
Пос. Черноморское.

#  «ПОЛЯРНЫЕ 
ЗОРИ» ПОД

АЛЫМИ ПАРУСАМИ
Е1це в поезде, по дороге в 

Сочи, отряды начали подго
товку к открытию лагеря. И 
вот флаг поднят, дни от 
подъема до отбоя заняты 
интересными пионерскими 
делами.

Было уже несколько экс
курсий в город, по его окре
стностям. Минутой молча
ния почтили пионеры у 
Братских могил память пав
ших в годы Великой Оте
чественной войны. На линей
ке слушали рассказ ветера
на гражданской и Великой 
Отечественной войн Ивана 
Ивановича Ткаченко.

Все отряды побывали в 
цирке, аплодировали искус
ству клоуна Юрия Кукла- 
чева и его дрессированным 
кошкам. А дендрарий, где 
собраны субтропические 
растения со всех континен
тов!

Можно назвать и первых 
чемпионов лагеря. Это М а
рина Багрий и Коля Фро- 
ленков (первый отряд), Ира 
Воробьева и Андрей Огнев 
(второй отряд), Лена Гера
симова и Игорь Влазин 
(третий отряд), Люда Юди
на и Саша Александров 
(четвертый отряд). Малы
ши из пятого и шестого от
рядов состязались по про
грамме «веселых стартов»
— победили октябрята из 
пятого отряда.

ГОРНИСТ
ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК 18-Й

Начался и цикл отрядных 
вечеров, открыли его пионе
ры первого отряда. И по
скольку девизом были 
«Алые паруса», то со сцены 
звучали стихи и песни о мо
ряках. А потом еще были 
соревнования между коман
дами мальчиков («Капитан 
Грей») и девочек («Ас
соль»), Болельщики дружно 
поддерживали соревную
щихся, причем не запреща
лось визжать, хохотать, 
кричать — хорошо постав
ленное шумовое оформле
ние тоже приносило зачет
ные очки.

С первого июля отряды 
но очереди пошли в походы. 
Четыре старших — в трех
дневные, малыши — в одно
дневные. Впечатлений, на
верное, на всю зиму хватит. 
А впереди еще традицион
ный смотр строя и песни, 
неделя искусства, неделя, 
посвященная X I Всемирно
му фестивалю молодежи и 
студентов на Кубе.

Галя КА Л И Ш ЕН КО , 
председатель совета 
дружины пионерского 
лагеря «Полярные Зо
ри».

г. Сочи.

#  ТОЛЬКО МОРЯ 
НЕ ХВАТАЕТ

Закончилась первая смена 
в городском пионерском ла
гере, началась вторая. Ока
зывается, и загореть, и по
здороветь можно и не вы
езжая из Ковдора. Интерес
ным получился заключитель
ный концерт. Затаив дыха
ние, следили ребята за дей
ствиями злой мачехи и ее 
дочери, персонажей сказки 
«Морозко», роли которых

просто мастерски- исполняли 
Оля Зедгенизова и Лена 
Толстова. Включили пионе
ры в концерт н кубинский 
танец «Чунгу-Чангу». Его 
исполнили девочки 3 и 4 от
рядов.

Очень много песен прозву
чало в этот день. Это был 
настоящий праздник музы
ки, песни и танца. В заклю
чение все ребята стали в 
большой круг и весело и 
задорно исполнили массо
вый пионерский танец «Бу- 
гиувуги».

Много труда, стараний и 
изобретательности в прове
дении всех мероприятий в 
лагере приложили воспита
тели, работники Дома пио
неров Г. П. Колыбина, 
Л. А. Полевик и Р. А. Ро
мах.

Был в лагере и одноднев
ный поход с традиционной 
кашей, и «Малая спарта
киада», и, конечно же, кон
курс рисунка на асфальте. 
Темы конкурса были различ
ны, но очень интересными 
оказались работы Валерия 
Шалиткина, Юры Старкова 
и Игоря" Бармина на тему 
«Наш край — Заполярье». 
Они и стали победителями. 
Превосходна работа Мара
та Закирова и Риты Минь- 
ковой «Наше счастливое 
детство», а Лиля Пожарко- 
ва, Иветта Бугаева и Лена 
Козлова выбрали тему «У 
нас друзья на всей планете».

Тепло отзываются ребята 
о днях, проведенных в ла
гере. Скучающих и недо
вольных нет. Говорят, жаль, 
что ночевать приходится до
ма.

Ci БАРД Я ЕВА, 
методист Дома пионе
ров.

Г. Ковдор.
•  «Я ИДУ 

ПО—КА—ВРУ»
В первый день по приез

де в море не купались — 
карантин. Но не вечно же 
ему длиться! День откры
тия лагеря все встретили в 
густопросоленном морской 
водой загаре.

Весь лагерь нам завидо
вал, когда мы проводили 
конкурс веселых вралей. 
Вот уж когда посмеялись! 
Оказывается, фантазиро
вать так, чтобы смешно и 
весело (  было - совсем не
легко. Лучше всего это по
лучилось у Оли Гнусовой, 
Марины Зарубиной, Андрея 
Ломакина и Инны Тарце- 
ленковой. Им и призы до
стались, и аплодисменты.

А скоро мы побываем на 
настоящем маяке и поката
емся на катере по морю. 
Надо же оправдывать на
звание отряда!

Из дневника отряда 
«Салажата».

Пос. Черноморское.

#  МНЕ НРАВИТСЯ
...море и вкусный запах 

цветов. Небо здесь голубое, 
а трава зеленая-зеленая.

Анжела Бедуля 
(седьмой отряд). 

...когда идешь между до
мами, слышно, как птицы 
поют и пахнет море. А под 
висячим мостиком — про
зрачные камушки.

Марина Смирнова 
(седьмой отряд). 

...море, воздух и нет ко
маров. А еще большой ко
стер, возле него было весе
ло, и мы пели песню о Чер
ном море. Солнце здесь 
большое и высокое. А еще 
мне нравится, что наш от
ряд называется «Лучики».

Юра Бенчук 
(седьмой отряд), 

пос. Черноморское.

ПОСТ ГАИ ф

Опасные повороты
В Париже подсчитали, 

что один ночной мотоцик
лист может разбудить 200 
тысяч жителей. Ковдор, ра
зумеется, несколько уступа
ет Парижу по количеству 
населения, но покоя от вла
дельцев этого лихого тран
спорта в равной степени нет 
и ковдорчанам. Тем более, 
что пути любителей быст
рой езды неисповедимы. Как 
правило, по ночам прогули
вают грохочущие таратайки 
лица, не имеющие прав на 
вождение или в нетрезвом 
состоянии.

Работник СУ-5 А. Соко
лов, предварительно «запра
вившись», устроил слалом
ные гонки на кладбище, ис
пользуя для этого мото
цикл «Восход». То ли его 
возмущенные родственники 
и близкие турнули, то ли 
сам в конце концов одумал
ся, но вскоре он пересел на 
М-112 и лихачил уже в го
роде.

Пьяные гонки, благодаря 
вмешательству работников 
автобусного парка И. Т. Са- 
сонному и А. И. Федорову, 
закончились для молодого 
человека в медвытрезвителе 
(Штраф за пребывание в 
медвытрезвителе 25 рублей 
и за пользование транспор
том в нетрезвом состоянии 
— 50 рублей).

А. Гомзяков, слесарь из 
РСУ, зная, чем чревато уп
равление транспортом без 
прав, поступает иначе. На 
его мотоцикле (дабы акку
муляторы не садились) го
нял по улице Слюдяной, а 
иногда и дальше — несо
вершеннолетний С. Сидо
ров, слесарь леспромхоза. 
Последний превысил ско
рость, не справился с руле
вым управлением. Исход 
для незадачливого гонщика 
был печальным — перелом 
правой ключицы.

Слесарь с железнодорож
ной станции В. А. Щукин 
оседлал мотоцикл, также не 
имея прав". Увидев сотруд
ников ГАИ, сиганул че
рез кювет в лес. Теперь мо
жет пользоваться двухко
лесным будильником толь
ко вприглядку, поскольку 
брошенный им в березовой 
роще мотоцикл пришлось 
транспортировать в мили
цию.

Б. П ЕТРУ  К,
 инспектор ГАИ.
Редактор Я. МАЧЛИН.

Кукушка
Когда комиссии по делам 

несовершеннолетних прихо
дится разбираться с не
благополучными семьями, 
почти всегда находится 
ключик, позволяющий про
будить в родителях со
весть. И чаще всего этот 
ключик — дети. Едва захо
дит речь о детях, как ро
дители начинают заверять, 
что все поняли, постарают
ся исправиться. Лишь бы не 
лишали родительских прав, 
не разлучали с детьми.

У Антонины Васильевны 
Кряжевой трое детей. Вер
нее родила она троих. Но 
не воспитала. Первый класс 
закончил старший Сережа. 
В школе его характери
зуют хорошо, мальчик нор
мально учится. Только ра
стет он таким не с родите
лями, а с бабушкой, ма
терью отца. Чуть ли не со

дня рождения. Мать никог
да не интересовалась, как 
сын. Хотя живут в одном 
городе, в Ковдоре. В  де
кабре прошлого года ко
миссии по делам несовер
шеннолетних пришлось оп
ределять н детдом второго 
мальчика, Ивана. Ему все
го три года. Чем же аргу
ментировала свое решение 
комиссия?

Проверкой было установ
лено, что квартира Кряже
вой постоянно в антисани
тарном состоянии. Часто 
собираются пьяные компа
нии. К тому времени Кря
жева уже три месяца не 
работала. Ваня в детский 
сад не определен, ходил 
часто грязным, голодным. 
Муж Кряжевой отбывает 
наказание. Не «даваясь в 
подробности, хочу лишь 
сообщить, что в преступле

нии мужа во многом новин 
на жена, ее образ жизни.

Защищая интересы де
тей, комиссия решила тог
да ходатайствовать о на
правлении Вани Кряжева в 
детский дом, и о лишении 
матери родительских прав.

Третий сын родился в 
феврале. На этот раз Кря
жева не изощрялась в вы 
боре средств, как избавить
ся от ребенка. Она просто 
не взяла его из роддома. 
И по сей день мальчику 
приходится жить в больни
цах, сначала в Ковдоре, 
затем в Мурманске.

Ваня уже в детдоме. Ба 
бушка приходила в испол
ком разузнать, где он. Ба 
бушка, но не мать. Достой
на ли эта молодая (двад
цать пять лет) женщина 
высокого звания матери?

Н. РАВДАНОВИЧ, 
секретарь комиссии гор
исполкома по делам 
несовершеннолетних.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
14 июля Торжествен

ное собрание коллектива 
комбината, посвященное
Дню металлурга (18).

15 июли Молодежный 
вечер. У нас в гостях моря
ки-североморцы (20).

16 июля — Массовое гу
ляние на стадионе спорт
комплекса, посвященное 
Дню металлурга (12), Тан
цевальный вечер (20).

19 июля Танцевальный 
вечер (20).

КИНО:

исполнении» (17, 19, 21). 
+

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

12— 14 июля — «Женить
ба» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

15— 16 июля «Дума о 
Ковпаке», фильм третий: 
«Карпаты, Карпаты», в двух
сериях (12, 15, 18-15, 21).

17—20 июля — «Честь 
гайдука» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ) .

21 -23 июля- «Игрушка» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

+
В РЕСТОРАН 

ЗА СОВЕТОМ15 июля «Сладкое
горькое» (14, 16, 18). Ресторан «Гирвас» дает

16 июля «доктор лй- г1алг.фИ4„ирован.тю.̂ ':1н;
болит» (14); «Схватка 
пурге» (16, 18).

18 июля .

сультацию, как сервировать 
стол, приготовить и офор 
мить блюда,

«Ьелыи Консультационный пункт 
взрыв» (17, 19, 21). открыт каждую пятницу с

20 июля «Убит при 17-00 до 19-00 часов. Кон

сультацию можно получить 
по телефону 83-31 и лично 
у администратора рестора
на.

+
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Домоуправлению Ковдор- 
ского горисполкома срочно 
— плотник - электрик, не ни
же третьего разряда. Предо
ставляется служебная квар
тира. Обращаться: ул. Ле
нина, д. 11, кв. 82.* * *

В сберегательные кассы 
Ковдора на временную ра
боту — контролеры, касси
ры.

Обращаться в сберега
тельные кассы Ковдора.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотиписткм 
Л. Р. О С ЕН И  И КО ВА . Н. П. 
В А РН И  НА, верстала Н. П. 
Ж А РА В И Н А , клише нарезал 
Ю. Т РУ Х А Ч ЕВ , печатали на 
плоской машине Г. И. Т Е 
Р Е Н Т Ь Е В А , Л. В. РО М А Н О 
ВА, фальцевала П. И. К Р А С 
НАЯ.
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ПЕРВЫЕ 

В ОТРАСЛИ

На торжественном собрании коллекти
ва Ковдорского ГОКа, посвященном Дню 
металлурга, председатель областного ко
митета профсоюза работников металлур
гической промышленности Ю. М. Букшин 
вручил комбинату Переходящее Красное 
знамя отрасли за победу в социалистиче
ском соревновании по итогам второго 
квартала 1978 года.

На этом же вечере были вручены на
грады министерства наиболее отличив
шимся работникам комбината. В празд
ничном приказе по комбинату 65 побе
дителей социалистического соревнования 
в честь Дня металлурга награждены По
четными грамотами, 119 — объявлена 
благодарность, 61 — награжден денеж
ной премией.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!рылпыи
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Профком Ковдорского 
ГОКа подвел итоги социа
листического соревнования 
за II квартал 1978 года. 
Победителями признаны:

К О Л Л ЕК Т И В Ы  УЧАСТ
КОВ: дробления обогати
тельного комплекса (на
чальник В. Н. Петров, пред
седатель цехкома В. Н. 
Степанников); буровой руд
ника «Железный» (началь
ник В. М. Абрамов, проф
групорг А. И. Вертебный); 
водоочистной станции энер
гоцеха (начальник. М. Н 
Любовцев, профгрупорг 
Н. П. Михайлова).

К О Л Л ЕК Т И В Ы  СМ ЕН: 
№  1 участка сушки обога
тительного комплекса (ру
ководитель А. А. Мураш- 
кин, профгрупорг Ф. А. 
Голикова); № 3 участка 
флотации обогатительного 
комплекса (руководитель 
С. К. Фомичев, профгруп
орг Н. А. Шевчик); смена 
бурового участка рудника 
«Железный» (мастер Ю. В. 
Комиссарчук); экскаватор
ного участка рудника «Ж е
лезный» (мастер А. Г. Се- 
сюнин); смена М. К. Бор
ковской и Н. И. Соколовой 
отдела технического контро
ля.

С Л У Ж БЫ : сантехслужбы 
обогатительного комплекса
(руководитель Л. Ф. За
харчук, профгрупорг А. А. 
Гришко).

БРИ ГА Д Ы : участка суш
ки обогатительного комп
лекса (бригадир В. П. Б у 
ренков); бригада В. И. Ни
колаева цеха технологиче
ского транспорта.

ЗВА Н И Я «ЛУЧШ ИЙ 
Э К И П А Ж  УДОСТОЕНЫ 
Э К И П А Ж И : экскаватора
№ 3 (старший машинист
А. 1 . Петраченков); буро
вою станка №  3 (старший 
машинист А, И. Вертеб
ный); бульдозера № 5
(старший машинист В. П.
Тронза); БелАЗа № 94
(старший водитель И. П.
Рогожников); БелАЗа № 87 
(старший водитель М. Е.
Бибиков).

Л УЧШ И М И  ПО ПРО 
ФЕС С И И  Н А ЗВА Н Ы : Та
мара Осиповна Ерюхина 
— рабочая бункера участ
ка дробления, Геннадий 
Федорович Бодряков — 
флотатор, Людмила Ва

сильевна Петунина — опе
ратор, Никита Васильевич 
Жигальцев электросле
сарь, Любовь Степановна 
Удачина — концентратор- 
щик, Василий Иванович 
Кокин — машинист мель
ниц, Жанна Павловна Сви- 
танько — машинист сепа
раторов, Геогрий Иванович 
Павлов — обжигальщик, 
Александра Васильевна 
Груздева — машинист на
сосов, Валерий Илларионо
вич Черемнов — электро
сварщик, Генриетта Семе
новна Кабалдаева — ма
шинист конвейера, Мария 
Петровна Кулагина — ве
совщица, Александра Анд
реевна Сизинцева — маши
нист вакуум - фильтров; 
Вильямин Григорьевич
Большаков — машинист 
мельниц — обогатительный 
комплекс; Николай Алек
сеевич Васильев — маши
нист бурового станка, 
Юрий Алексеевич Захаров 
— помощник машиниста бу
рового станка, Николай 
Назарович Крашенников — 
машинист экскаватора, Ва
лентин Федотович Виногра
дов — помощник машини
ста экскаватора, Александр 
Геннадьевич Соколов — ма
шинист бульдозера, Влади
мир Тимофеевич Шпилин 

взрывник — рудник «Ж е
лезный»; Николай Павло
вич Жарков — слесарь; 
Александр Григорьевич Ко
маров слесарь, Федор 
Иванович Батанин — авто
слесарь цех технологиче
ского транспорта; Геннадий 
Николаевич Митюков 
электрослесарь - цех за
водских лабораторий; Ва
лентина Николаевна Хво
рых — контролер, Любовь 
Николаевна Гулевская — 
лаборант — отдел техни
ческого контроля; Владимир 
Максович Ллешков 
электрик, Марии Прокофь
евна Харитонова аппа
ратчик хнм водоочистки,
Виктор Николаевич Бойко 

электросварщик, Влади
мир Иванович Корниенко 
слесарь энергоцех; Алек
сандр Михайлович Шалит- 
кин электромонтер, Вик
тор Ефимович Исаев 
электромонтер, Антонина 
Ивановна Мамдрыка 
электрообмотчица — элект
роцех.

Конкурс
машинистов

В карьере рудника «Ж е
лезный» впервые состоял 
ся конкурс машинистов 
экскаваторов. Конкурс про
водился с целью повыше
ния профессионального ма
стерства, распространения 
передового опыта.

Среди победителей ма

шинисты экскаваторов А. И 
Савиных, В. А. Козлов, 
В. В. Халтуринский, В. И 
Белов, помощники маши ли
стов — П. М. Лебедев, 
В. М. Старков, В. В. Кол
чанов, В. И. Ганюшкин. 
Все они, а также Г1. Г. 
Бородин, на торжествен
ном вечере, посвященном 
Дню металлурга, были на
граждены дипломами и 
ценными подарками.

Ковдорский
апатит

В связи с решением июль
ского Пленума ЦК КПСС 
возрастает ответственность 
коллектива комбината за 
выполнение и перевыполне
ние государственных пла
нов производства апатито
вого концентрата.

Значительную роль в мо
билизации коллектива на 
решение поставленных за
дач призвано сыграть со
циалистическое соревнова
ние за выпуск миллионной 
тонны апатитового концент
рата со дня пуска АБОФ. 
Эта веха наступит в сен
тябре. В соревновании уча
ствуют коллективы смен и 
участков гравитации, фло
тации с реагентным отде
лением, сушки и погрузки 
апатитового концентрата.

Победители в соревнова
нии за месяц будут награж
дены Почетными грамота
ми. Накануне дня выпуска

миллионном тонны апатита, 
который, безусловно, при
близит соревнование, на 
совместном заседании ди
рекции и профкома но 
представлению руководите
лей обогатительного ком
плекса будут подведены 
окончательные итоги за 
весь период. Смена-победи
тельница завоюет памят
ный вымпел, а наиболее 
отличившиеся рабочие бу
дут награждены знаком 
«Победитель соцсоревнова
ния 1978 года».

Встреча 
в подхозе

В подсобное хозяйство 
ОРСа КГО Ка на встре
чу с коллективом при
ехали секретарь Кировско
го горкома КПСС С. Н. За
тулин, заместитель предсе
дателя апагитского горис
полкома В. А. Басов, заве
дующий горздравотделом 
Э. Н. Бунятов, управляю
щий трестом «Ковдорстрой»

К). М. Зелинский, секретарь 
парткома Ковдорского ГОКа 
Ф. Н. Никитин, заместитель 
начальника ОРСа Г. И. 
Третьяк, секретарь иартко 
ма треста «Ковдорстрой»
B. И. Чебыкин и другие 
партийные, советские и хо 
зяйственные руководи сели.

Секретарь юр ком а КПСС
C. Н. Батулин познакомил 
присутствующих е перспек
тивен развития промышлен
ности в районе. О дел эх 
сельского хозяйства, его бу
дущем в свете решений 
июльского Пленума Ц К  
КПСС рассказал замести
тель председателя гориспол
кома В. А. Басов.

Коллектив подхоза имеет 
все предпосылки стать од
ним из передовых хозяйств 
района. За шесть месяцев 
этого года план по молоку 
перевыполнен на 10 про
центов. Успехов добились 
овощеводы и животноводы.

Но хозяйству надо помо
гать. В частности, незамед
лительно отремонтировать 
силосные сооружения. Уп
равляющий трестом «Ков
дорстрой» Ю. М. Зелинский 
сказал:

— В  течение недели си
лосные траншеи полностью 
подготовим к засыпке кор
мов. В  сентябре введем в 
эксплуатацию ясли-сад. В 
будущем году трест присо
лит к строительству сви
нарника, коровника, убой
ного пункта.

Волнует работников под
хода и реконструкция ко

тельной. Она уже не в со
стоянии обеспечить поселок 
теплом, ко всему, часто вы
ходи г из строя, не решен 
вопрос и с ремонтом крыш.

Заместитель директор* 
ГОКа Ф. А. Бурцев заве
рил, что до 1 августа кры
ши будут отремонтированы. 
В ближайшие дни шефы 
приступят к ремонту ко- 
■1 ельной.

Нашли разрешение на 
представительной встрече и 
вопросы быта, медицинско
го обслуживания. Ведь до 
сих пор комбинат бытозо- 
го обслуживания не уста
новил день приезда в под- 
хоз парикмахеров, масте
ров по шитью, вязке изде
лий, ремонту обуви. Не на
лажен ремонт телевизоров и 
прочих бытовых приборов.

Пока в поселок Лейпц 
ездят только медики дет
ской консультации. А на 
период отпуска участково
го фельдшера поселок ос
тается без медицинского 
обслуживания.

Улучшится положение и с 
промышленными товарами, и 
продуктами питания. Об 
этом говорила заместитель 
директора ОРСа Г. И. 
Третьяк. К  рабочим иодхо- 
за регулярно будет приез
жать автолавка. В штат 
кафе дополнительно вво
дится должность кондите
ра. Решится вопрос снаб
жения магазина подхоза 
детской одеждой.

Н. Н И К И Т И Н А .

ф НАШ ГОРОД

Л егче
дышится

НАШ ДОМ ф

Заслуженная 
награда

Закончился д вухм есячник 
б лагоустро йства города. 
С д елано м ного. О б  этом 
м ож но судить по те р р и то 
риям  у домов, по восста 
новлеином у ш такетнику, по 
цветочны м  клум бам  (спаси 
бо работникам  теплицы 
Ж К У  К о вд о р ско го  ГОК-т),. 
по звонким голосом  на 
детских площ адках во дзо- 
рах, по скам ейкам  в скверах 
и т. д.

Х о р о ш о  поработали на 
закрепленны х участках чоп- 
лективы К о вд о р ско го  ГО Ка, 
леспром хоза, Р С У  и треста 
«Ковдорстрой». Правда, за 
трестом  осталась конечная 
остановка автобуса на ули
це Слю дяной. Х о тя  по эго 
му вопр осу принято ещ е в 
апреле 1978 года постанов 
ление горисполком а.

М ного недоделок на уча 
стках ГО К а «Ковдорслю - 
да». В частности, о тс у тст
вую т детские площ адки в 
м икрорайонах.

Д вухм есячни к закончил 
ся, но это не значит, что 
м ож но успо коиться. Ведь 
поряд ок в гор од е нелвэя 
навести, надеясь только 
на кампании.

В. СТЕПАНЯТОв, 
заведующий горком- 
хозом.

Более 25 лет отдала Ли
дия Николаевна Толкачева 
воспитанию и обучению де
тей.

Большой опыт работы, 
знание предмета и методи

ки преподавания русского 
языкй и литературы прине
сли ей заслуженный авто
ритет среди коллег и уче
ников. Неоднократно ее 
класс удостаивался чести 
быть па Галерее Трудовой 
Славы Ковдорского ГОКа.

За достигнутые успехи, в 
обучении - и коммуннешче-

ф ПОЗДРАВЛЯЕМ! ф
ском воспитании учащихся 
Указом Президиума Вер 
ховного Совета СССР о т27 
июня 1978 года Лидия 1чи 
колаейна Толкачева на
граждена медалью «За 
трудовое отличие». ;-

Ф. СЕМ ЕНОВА, 
директор средней шко
лы № 17.

Т:;.' ^яаятм

.....1

Широка география летнего отдыха Ковдорских ре
бят. В письмах они рассказывают о своих делах, при
сылают фотографии. Разве не повезло этим малышам 
из детсада «Колокольчик», которых вы видите на 
снимке — так здорово искупаться в Серерском Дон
це (поселок Эсхар Харьковской области).



БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»
На снимке: члены бригады П. С. Тимошина из СМУ-2 

М. Г. Мигулик (слева) и Ю. В. Дерегин.
Фото В. Михалюна.

+ ПЕРВАЯ СЕКЦИЯ +

УЖЕ 
СКОРО

В ближ айш ие дни п р е д 
стоит п р о кр ути ть  те хн о л о 
ги че скую  нитку вначале
«всухую », затем  под на
гр узко й  и —  о ко н ча те л ь
ная наладка. О ставш и еся  
объем ы  м ож но разделить 
на две части: те, без ко-' 
то р ы х невозм ож на пробная 
п р о кр утка , и те, что  м о гут 
п р о д о лж аться  параллельно 
с наладкой до испытания 
под нагр узкой .

Э л ектр о п о м ещ ен и я. На 
РП-46 м ож но подавать на
пряж ение. О стали сь лишь 
сантехнические  работы , р е 
ш аю щ его  значен ия они не 
им ею т, но п р о е кто м  п р е 
д усм о тр е н о  отопление.

На П СУ-70 '1  наладчики 
раб отаю т по врем енной 
схем е, так как не пол учи 
ли акта сдачи постоянной 
схем ы . З д е сь  же, на

ПСУ-70-1 осталось у стр о й 
ство полов.

Все ещ е нет гид ро изоля. 
ции и на ТП-40-22. О б а эти 
объекта постоянно залива
ет, на что ж аловались э к 
сплуатационники.

И ещ е одна беда с эл е к
тропом ещ ениям и. П о в то р я 
ется история А Б О Ф  и д е в я
той секции. Утр о м  эл е ктр о 
м онтажники приходят, о т 
кры ваю т зам ки и видят: 
кое-что  из того, что они 
вчера см онтировали, а кк у
ратно дем онтировано. О с о 
бы м  сп росом  п ользую тся 
светильники...

Заверш ены  почти все ка
бельны е трассы . С е го д н я 
долж на быть пролож ена 
тр асса на ТП-40-22. Тогда до 
конца недели м ож но буд ет 
закончить запитку насосов 
на отм етке «— 7».

С уд ьб а  коллектора о б о 
ротной воды по-преж нем у 
зависит от р азбор ки  ф у н 
дамента мельницы  на в то 
рой секции. Как считает 
ген под рядчик —  СМ У-1 —

на этот объем  надо неделю, 
если экскаватор не буд ет 
вы ходить из строя, и при 
условии трехсм енной р а б о 
ты и привлечения студентов. 
Зате м  «М еталлургпрокат- 
м онтаж у» понадобится два 
дня, чтобы  закры ть ко лл ек
тор.

А  пока что здесь ск а зы 
ваю тся недостатки о р га н и 
зации труда. З а  неимением 
газор езчи ков  (не по д го то 
вили) ар м атур у р еж ут эл ек
тросваркой. И труд оем ко, и 
электроды  р асхо д ую тся  по 
чем зря.

Правда, есть п р е д л о ж е 
ние не дож ид аться сдачи 
коллектора, а подвести в о 
ду к первой секции по в р е 
менной схем е. Тогд а ко л 
л ектор не сдерж ивал бы 
пр о кр утку.

М окры е м агнитны е с е 
параторы  установлены , но 
реш ено разверн уть бар аб а
ны на 180 градусов. Что и 
пы таю тся последнее врем я 
сделать эксплуатационники. 
Но к сепар атор ам  даж е

трудно подойти, вся пло
щ адка захламлена, завалена 
металлолом ом . Наводить 
пор яд ок надо немедля.

И, наконец, последние 
приготовления к пр окрутке  
мельниц. «М еталлургпро- 
катмонтаж » готов. «С евззп- 
электром онтаж у» осталось 
пролож ить два кабеля. П о 
следняя задача СМ У-1 —  
полы под мельницами. К 
первой п р о кр утке  вряд ли 
м ож но успеть, но это, к 
счастью , необязательно — 
мельницы  б уд ут работать 
«всухую ». Зад ача первого  
испытания —  выявить в о з 
мож ны е д еф е кты  ещ е до 
прокрутки  под нагрузкой.

Если все пойдет по плану 
и 21— 22 ию ля состоится 
первое испытание, то 25 
июля м ож но б уд ет з а гр у 
ж ать мельницы первой с е к 
ции. А  1 августа пустить в 
раб оту всю  те хн о л о ги че 
скую  нитку.

М. Ш ЕРП И Л О В, 
начальник штаба 
ВУКС.

Промедление
аварии
подобно

С о гласн о  д оговорам  с 
потребителям и м аксим ум  
тепловы х н агр узок в че т
вертом  квартале 1978 года 
составит 180,7 ги гакал о 
рий в час, то  есть п о тр е б у 
ется полная отдача от всех 
ш ести котлов, устано влен
ных на ТЭ Ц . И, в случае 
планового или аварийного 
вы хода из строя одного  из 
котлов, Т Э Ц  уж е не см о 
ж ет обеспечить норм аль
ную  р аб оту предприятий и 
подавать в необходим ом  
количестве тепло на гор од  
—  р езе рва  не б удет. Но 
это ещ е полбеды . О ж и 
даемый м аксим ум  те п л о 
вых н агр узо к  в первом  
квартале 1979 года равен 
300,5 гигакалорий в час. 
Более чем) на треть увели
чится. Тут уж е  и речи быть 
не м ож ет, чтобы  сп равить
ся б ез ввода в строй  в 
первом  квартале 1979 года 
од ного  энергети ч е с к о г о 
котла (30 гкал/час.) и од но
го вод огрейного  котла 
(100 гкал/час).

Ещ е р аз взгляните на 
циф р ы : 180,7 и 300,5. «Н ож 
ницы» настолько велики, 
что о норм альной работе 
построенны х в 1978 го д у 
объектов не м о ж ет бы ть и 
речи.

В настоящ ее врем я в но 
вой котельной м о н ти р ует
ся  эн ергетический когел. 
О кончание —  в августе. 
Но пом им о котла н е о б хо 
димо см онтировать м ного 
тр убопр овод о в и в сп о м о 
гательн ого  оборудования.

Пока ж е завод -изготоаи- 
тель не поставил тяго д угье - 
вой установки для котла.

+ ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! +
П оступление ее ож идается 
в третьем  - ч е т в е р  г о м  
кварталах. М онтаж  когла 
идет под откры ты м  небом. 
В конце тр етьего , начале 
че тве рто го  квартала но 
чнется м онтаж  во д о гр е й 
ного котла. С набж ение гоп 
ливом и химводой вновь 
см онтированны х котлоагре- 
гатов буд ет производиться 
по временн'ым схемам.

М ного труд ностей  буд ет 
при вводе в р аб оту см он
тированны х котлоагр ега- 
тов, так как в настоящ ее 
врем я ещ е не сделаны  
стены  и перекры тия в к о 
тельной. Не закончены  р а 
боты  и по нулевом у ц и к
лу. П оэтом у на конец че т
вер того  квартала припадет 
самый ответственны й м о 
мент: опробование м еха
низмов, настройка и налад
ка их, окончание работ 
субпод ряд ны м и о р ган и за
циями. И как обы чно при 
этом —  спеш ка. А  р е з у л ь 
татом  спеш ки, как и зве ст
но, является масса нед оде
лок, низкое качество работ. 
Значит, ген под ряд чику н е 
обходим о увеличить темпы 
строительства котельной, 
чтобы  не оставлять на п о 
следние м есяцы  и дни то, 
что м ож но сделать сейчас.

Тем более, что, как ск а 
зано в начале зам етки, 
больш ие слож ности о ж и д а
ю т уж е в четвертом  квар 
тале. А  ведь это не только 
октябрь, но ноябрь и де 
кабрь —  сам ы е холодны е 
м есяцы  у нас. П о это м у вся
кое затягивание со стр о и 
тельством  новой котельной 
вообщ е недопустим о. Т/т 
не только в срок, тут до 
срочно сдать ее необход и

мо. К. Д У Н А Й ,
заместитель начальни
ка котло-турбинного 
цеха ТЭЦ.

Закономерность
Сегодня в Апатитах 

состоится собрание ак
тива городской партий
ной организации с пове
сткой дня: «О задачах 
городской партийной ор
ганизации но усилению 
борьбы с преступностью 
и правонарушениями в 
свете решений X X V  съез
да КПСС».

Партийный комитет, ад
министрация и построечный 
комитет треста «Ковдор- 
строй» постоянно уделяют 
внимание трудовой, произ
водственной и исполнитель
ской дисциплине. Только за 
первое полугодие 1978 года 
на заседаниях парткома бы
ли заслушаны вопросы о 
состоянии и улучшении 
трудовой дисциплины в уп
равлении механизации стро
ительства, СМУ-1 и СМУ-2, 
на заседаниях постройкома 
— в комбинате производ
ственных пред п р и я т и й,1 

СМУ-1, автотранспортной 
конторе.

За первое полугодие 1978 
года, в сравнении с этим 
же периодом прошлого го
да, заметно улучшилась ди
сциплина в автотранспорт
ной конторе (начальник 
В. В. Дорошкевич), управ
лении производственно-тех
нической комплектации (на
чальник Г . Е. Карабут), 
СМУ-3 (начальник Е. Д. 
Мунин). В  этих организа
циях по-партийному отно
сятся к улучшению воспи- 
тельной работы, занятости 
молодых рабочих как пос
ле смены, так и в выходные 
дни. Резко сократились в 
этих организациях случаи 
попадания в медвытрезви
тель, мелкого хулиганства.

Общественные организа
ции, комиссии по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом
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как треста, так и подраз- 
.делений работают именно в 
профилактическом направ
лении. Они заслушивают 
бригадиров, мастеров, про
рабов о личном участии в 
воспитании коллектива. Ак
тивно работает комиссия 
по борьбе с пьянством в 
автотранспортной конторе 
(председатель комиссии
А. В. Кондратьев). В авто
транспортной конторе и уп
равлении механизации строи
тельства введены медицин
ские пункты. Это сразу да
ло положительные результа
ты. Теперь ни один водитель 
с похмелья или в нетрез
вом состоянии не может вы
ехать на линию. Вследствие 
этого уменьшилось число 
нарушений среди водите
лей.

Казалось бы все должны 
понимать, что человек, ко
торый побывал в медвыт
резвителе, не может выпол
нить тот объем работы, ка
кой выполняет трезвый. 
Именно клиенты вытрезви
теля чаще всего уходят 
раньше времени с рабоче-' 
го места. Их в первую оче
редь и^надо поставить под 
контроль.

Способы и методы борьбы 
с нарушителями трудовой 
и общественной дисциплины 
известны. Нужно только 
ими пользоваться каждо
дневно, а не от случая к слу
чаю.

Неудовлетворительно с 
воспитательной работой, а 
в связи с этим большое 
количество прогулов, попа
даний в медвытрезвитель, 
обстоит дело в управлении 
механизации строительства 
(начальник М. А. Чунахян), 
СМУ-1 (начальник В. Я. 
Попытайлеико) и СМУ-2 
(начальник Я. Г. Мачин). 
А ведь рабочие и инженер
но - технические работники 
этих организаций заняты на 
самых , ответственных пу
сковых объектах.

В. КРЕТИ Н И Н , 
начальник отдела кад
ров треста «Ковдор- 
строй».

Только в ногу, и только вместе
АтЫСАИ

ВСЛУХ

В статье «Главный закон 
отройки» («Труд» за 16 ап
реля с. г.) первый секре
тарь Мурманского обкома 
КПСС В. Н. Птицын рас
сказал о недостатках в ка
питальном строительстве об
ласти и порекомендовал 
меры и методы их устране
ния. Многие руководители 
строек не беспокоятся на
равне с заказчиками о вво
де основных фондов, а 
«гонят» план по объемам. 
Выход—в организационно
технических мероприятиях, 
в создании на объектах 
штабов по руководству и 
координации действий, со
ветов бригадиров, объеди
ненных партийных групп, в 
поэтапном контроле, в ком
плексном подряде, в плани
ровании с перспективой на 
два года и более.

Оценивая результаты ра
бот коллектива нашего уп
равления можно и нужно 
отметить, что во втором по
лугодии 1978 года главное 
направление — строитель
ство пусковых объектов 
темпами, обеспечивающими 
их ввод в установленные 
сроки — не приобрело еще 
силу главного закона строй
ки.

Внешне, вроде, картина 
благополучная. Коллектив 
СМУ-2 совместно с субпод
рядными организациями на 
объектах основного заказ
чика — Ковдорского ГОКа 
— при плане строительно
монтажных работ на полу
годие на сумму 3149 тысяч 
рублей освоил 3225 тысяч 
рублей, или 102 процента.

Это, так сказать, по объему.
Но освоение средств по 

номенклатуре характеризу
ется совершенно по-друго
му. Допущено серьезное 
отставание в строительстве 
таких важнейших пусковых 
объектов, как расширение 
корпуса сушки МОФ, очи
стных сооружений ГОКа, 
расширение ТЭ1Г

При этом имеют место 
такие «загадки» планирова
ния, когда. отдельные суб
подрядные организации пе
ревыполняют план на 140— 
300 процентов («Севзап- 
стальконструкция» — 158, 
УМС — 140, «Бурвзрыв- 
лром» — ЗД8, «Кандалакш- 
трансстрой» — 207) и в то 
же время... серьезно тор
мозят строительство пуско
вых объектов.

Расшифрую. Управление 
механизации строительства 
занято на подъездных жел- 
дорпутях и автодороге к 
базисному складу, на вер
тикальной планировке это
го же склада и на очист
ных сооружениях ГОКа. 
Но не закончило обратную 
засыпку фундаментов на 
главном корпусе расшире
ния ТЭЦ в осях «1» — «10». 
«Стальконсгрукция» не смон
тировала фахверх по оси 
«20» пролета «А» — «Б» — 
«В», не закончила монтаж 
площадок пролета «Б» — 
«БЬ>, не сдала под устрой
ство кровли покрытия на 
главном корпусе ТЭЦ. За
то в погоне за «объемами» 
принципиально требует сда
чи под монтаж фундамен
тов под конструкции кор
пуса в осях «1» — «10».
«Бурвзрывпром» при всех 
громких процентах не пре
доставил фронт работ УМС 
на подъездных желдорпу- 
тях к базисному складу, 
что может сорвать «Канда- 
лакштрансстрою» ввод в 
августе — первой полови
не сентября подъездные 
пути.

Сегодняшнее состояние 
дел на пусковых объектах

требует создания на каж
дом, подчеркиваю — на 
каждом, пусковом объекте, 
штаба строительства комп
лекса объектов или под
комплекса. Одного штаба 
ВУКСа уже явно недоста
точно. Вот тогда и комп
лексный подряд разрешим.

Нельзя не остановиться и 
на нерешенных вопросах 
самих строителей. Сегодня 
на объектах СМУ-2 рабо
тает три студенческих стро
ительных отряда. Работают 
неплохо — сказывается 
проведенная до их приезда 
инженерная подготовка. Но 
ведь время работы" ССО 
ограничено — два месяца. 
А что потом? Вот для это
го и необходимо уже се
годня проработать меро
приятия, обеспечивающие 
ввод объектов в эксплуа
тацию, с учетом работы 
студенческого отряда.

Нуждается в улучшении 
организация соцсоревнова
ния, итоги следует подво
дить на каждом пусковом 
объекте ежемесячно. Не
обходимо улучшить и ра
боту «Срвета мастеров» 
треста в свете решения бю
ро Мурманского Ц К  КПСС 
«О ходе выполнения на 
Ковдорском ГОКе и тресте 
«Ковдорстрой» Постановле
ния Ц К  КПСС и Совмина 
СССР о мерах по дальней
шему повышению роли ма
стера предприятий и строи
тельных организаций».

Нельзя еще раз не ска
зать о дальнейшем разви
тии бригадного подряда. 
Стоит перенять опыт пере
довых трестов Минпром- 
строя Белорусской ССР и 
создать штаб по бригадно
му подряду во главе с 
главным инженером треста. 
Управления х. внедрением 
массового бригадного под
ряда (не говоря об орлов
ской непрерывке) не справ
ляются. Отделы треста внед
рением бригадного подряда 
занимаются недостаточно. 
А в плане внедрения

новой техники и про
грессивной технологии на 
1977 год, выданном тресту 

«Главмурманскстроем», бри
гадный подряд идет от
дельной строкой.

И последнее. Уж очень 
хромает обеспечение объек
тов механизмами, авто
транспортом, строительными, 
материалами, изделиями и 
конструкциями. Сколько 
искали сваебойную уста
новку длчГ забивки свай на 
складе ГСМ расширения 
ТЭЦ! Наконец, установка 
— в Ковдоре. Но когда она 
заработает г- неизвестно. 
Оказалось, что не подготов
лен обслуживающий персо
нал.

На корпус сушки для вы
возки материалов требует
ся два автомобиля, работа
ет же один, или ни одного. 
А  три дня экскаватор вооб
ще простоял из-за пустяко
вой поломки, на устране
ние которой потребовалось 
полтора часа.

До сего времени не уком
плектован арматурными из
делиями люк емкости очи
стных сооружений, хотя по 
распоряжению управляюще
го трестом он должен ком
плектоваться в первую оче
редь. И т. д., и т. п.

А что говорить об объ
ектах, которые не попали в 
список «первоочередных»? 
Ежедневно срывается по
ставка товарного раствора 
и бетона, причем, кто ви
новат, какие меры прини
маются — неизвестно.

Естественно, очень мно
го зависит и от управле
ний, от активности партий
ной, комсомольской и проф
союзной организаций. И 
все-таки движение к по
рядку на стройке должно 
быть с двух сторон. Усили
ями только треста или 
только управлений дела не 
поправишь.

Б. ОРОБИНСКИЙ, 
главный инж е н е р 
СМУ-2.



I

З а к р о м а  не  готовы

24 июля на полях по д хо 
за начнется м ассовая у б о р 
ка урож ая. На партийном 
собрании мы специально 
слуш али вопрос о п о д го то в 
ке к этом у важ ном у со б ы 
тию. Приняли реш ение, на
метили сроки и ответствен
ных за выполнение.

У ж е  м ож но сказать, что 
подготовлена техника: тр а к 
тора, прицепны е тележ ки, 
уб ор очны е агрегаты , ко си л 
ки, отрем онтирован сепь- 
хозинвентарь (косы , грабли, 
вилы и npj.).

Но ведь не готово сам ое 
главное —  силосны е тр а н 
шеи. Н еобход им о о тр е м о н 
тировать пять транш ей из 
шести. П ричем , три нуж д а
ю тся в цем ентировании, 
т. к. грунтовы е воды из-под 
ф е р м  заливаю т транш еи и

портят силосную  массу. Ее 
не ед ят ж ивотны е, м ного 
идет в отходы . О тсю д а и 
убы тки.

Д алее. П лощ адки у си 
лосны х ям не зац ем енти 
рованы , при заклад ке зе л е 
ной массы  на силос тр а к 
тора и машины заносят 
м ного земли и песка, чем 
такж е сниж аю т качество си 
лос а.

У ж е  середина лета, а оно 
у нас два м есяца, каждый 
час дорог. Но в хозяйстве  
ещ е ни одна транш ея не 
отрем онтирована. И если
ш еф ы  не потор опятся с о к а 
занием  пом ощ и, убранную  
зеленую  м ассу некуда б у 
дет заклады вать.

В о кр уг силосны х транш ей 
гр язь , навозная ж иж а. Ямы 
не побелены  и не п р о д ези н 
ф ицированы . О д ним  сл о 
вом, мы ещ е со всем  не го 
товы  к прием у зеленой м а с
сы для силосования. Н е г о 
воря о заго то вке  д и ко р а с
тущ их трав. И это  мало
б еспокоит зоотехника Р. П. 
Коптяеву. О н а не б ье т тр е 
вогу, че го -то  ж дет. А  ведь 
ком у, как не Р. П. Коптяевой,

надо больш е д р уги х тр е б о 
вать нем едленного и в тем 
пе рем онта силосны х тран
шей —  это сейчас задача 
ном ер один.

Вторая не маловаж ная з а 
дача —  рем онт ф ер м , под 
готовка их к работе в зи м 
них условиях. Н уж д аю тся в 
рем онте стены, полы, двери, 
оконны е переплеты , крыш и 
и м ногое д р угое. Одним  
словом , за оставш иеся пол
тора м есяца лета, надо р у 
ководителям  под хоза и 
всем  старш им  специали
стам  встать в первы е ряды 
организаторов и вести за 
собой рабочих хозяйства. 
Ч е го  пока нет.

Д а, м ногое не под си ту  
хозяйству. Ш е ф ы  дали о б я 
зательство  пом очь. П ора бы 
уж е  и приступить к их вы 
полнению . Д а и д ир ектор у 
В. С . Кузнецову надо прин
ципиальней требовать от 
ш еф ов выполнения.

Зим а не за горами, у б о р 
ка ур ож ая у дверей.

В. ЗА ХА РЧЕН КО , 
председатель группы 
народного контроля 
подхоза.

+ ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ +

В тепле 
и в уюте

Все жилищно-коммуналь
ное хозяйство города разде
лено между соответственны
ми подразделениями пред
приятий. Поэтому общая го
товность города к зиме за
висит от целенаправленных 
действий каждого коллекти
ва. Как обстоят дела сегод
ня — такой вопрос задал 
корреспондент «Рудного 
Ковдора» на совещании в 
горисполкоме.

Н. Н. Артеменко замес
титель начальника Ж К О  
Ковдорского ГРП :

В этом году будут снесе
ны последние бараки. Это 
значительно облегчит под
готовку к зиме. Из остав
шихся работ предстоит под
ремонтировать здание уп
равления.

И. В. Канушева, началь
ник Ж К О  Ковдорского лес
промхоза:

— Не готов принять теп
ло только дом № 4 на пло
щади Ленина — прохуди
лись трубы. Заявок на ре
монт печей немного, дымо
ходы все прочищены. Заме
нили лампы уличного осве
щения и в подъездах.

3. Ф. Рохлова, техник 
Ж К О  горисполкома:

— Промыты системы теп
лоснабжения. Завезен песок. 
Осталось: фасады в домах 
13 и 11 по улице Ленина, в 
13 также—кровля, а в 11— 
канализация.

А. И. Туктарева, домомуп- 
рав Ж К О  треста «Ковдор
строй»:

— Осталось капитально 
отремонтировать дом №  19 
по улице Кирова. Много 
времени там займет электри
чество и тепло. На очереди 
ремонт кровли на Кошица, 
12, Горняков, 11 и Кирова,

ВОКРУГ ФАКТА

Слово 
ищет 
хозяина

В 0.00 часов в суб б оту 
15 ию ля с. г. (или в 24.00 в 
пятницу 14 июля с. г. —  как 
ком у уд об нее считать) Т Э Ц  
отклю чила го р я чу ю  воду в 
сети, дабы  бы ла во зм о ж 
ность отреви зировать о б о 
рудование перед  гр яд ущ ей 
зимой. В те ле ф о н о гр ам м е  
р уковод ителям  п р е д п р и я
тий бы ло сказано, что на 
эту операцию  п отр еб уется 
ровно сутки, и в 24.00 в 
суб б о ту  15 ию ля с. г. (или

23. В  остальных домах кров
ля отремонтирована. Очень 
мешает благоустройству 
пр и лега ющей терр итор и и
водочный магазин. К  сожа
лению, еще на зиму оста
нется один барак: некуда
пока расселить людей.

В. А. Яковлев, замести
тель начальника Ж К У  Ков
дорского ГОКа:

— По теплоснабжению 
все сделаем в срок. Осве
щаем подвалы и подъезды, 
остекляем окна. Отремонти
рованы общежития. Детса
ды будут готовы в срок к 
приезду детей. Все бараки 
будут снесены. Три дома 
подключаем к теплосети, 
это снимет большую часть 
забот. Опасения есть за кры
ши — дожди мешают при
ступить к их ремонту. Мно
жество заявок, а исполните
лей не хватает. Но мы ста
раемся: как только хорошая 
погода — все рабочие от
правляются на крыши. М ож
но выразить уверенность: 
готовность будет.

Заплывы  
1 сентября]

Впервы е за все годы  су 
щ ествования здание плава
тельного  бассейна отдано 
под капитальный рем онт. 
Д ел  м ного, а п ер вого  сен
тября бассейн долж ен при
нять первы х посетителей.

П ер ед  каж дой зимой, 
особенно в последние го 
ды, вставала м асса во п р о 
сов, которы е нельзя было 
реш ить б ез капитального 
рем онта здания. Теперь по
явилась возм ож ность снять 
их.

Работники Р С У  м еняю т 
узлы  в отопительной си сте
ме: Каж дую  раму, о кон
ную  или д верную , по д го 
няю т заново. У ж е  все го 
тово для кровли, зад е р ж и 

ваю т только дожди. О с о 
бое внимание уд еляется 
обходной д ор ож ке —  она 
долж на бы ть теплой и с у 
хой. Тр убопроводы  под 
обходной д ор ож кой теперь 
зам еняю тся полностью . З а 
ново п е р ео б о р уд ую тся  д у
ш евые.

М ного беспокойств д о 
ставлял преж де тем пер а
турны й реж им  в спортпа- 
вильоне. Работники сп о р т
ком плекса к весне своими 
силами см онтировали ото 
пительную  систем у.

Так что на встречу с зи
мой в этом году, мы см о т
рим оптим истичнее, чем 
когда-либо.

В. П АРФЕН О В, 
директор спортком
плекса.

Срок 
и качество

Ремонт Дворца культуры 
начался н мае 1977 года, а 
закончился в апреле 1978 
года. Ремонтировало РСУ. 
Капитально, по словам ре
монтников и закрытым на 
рядам.

Но сейчас, чтобы попасть 
но Дворец, нужно преодо
леть внушительных разме
ров луж у в вестибюле — 
течет крыша . Протекает 
она п в зрительном зале. 
Не лучше обстоит дело и с 
душевыми в спортивном 
зале. Вопреки заверениям 
строителей, вода стекает не 
в канализационные трубы, 
а через пол в гримерные. 
Не радует нас своей рас
цветкой и пол в вестибюле, 
выстланный плиткой. Она 
успела уже отстать. До сих 
пор остались непокрашен- 
ными двери и т. д.

Т, КАИРА, 
директор Дворца куль
туры.

ж е в 0.00 в воскр есен ье  
16 июля с. г.) го р ячая  зода 
б уд ет вклю чена.

Д аж е  если вы п ер сонал ь
но не получали этой сл у 
ж ебной телеф о ногр ам м ы , 
вы подтвердите, что точно 
в указанное врем я им ело 
м есто  отклю чен ие горячей 
воды, и точн о в указанное 
—  вклю чение. М инута в м и
нуту.

П осм отрите, как хорош о 
и четко получается, какая 
увлекательная картина вы 
рисовы вается! О бещ али в 
ср о к  —  сделали, и ника
ких тебе объективны х об
стоятельств. И все д оволь
ны, и готовы  д обры м  сло
вом б лагодарить р а б о т
ников уваж аем ой те пло

электроцентрали. У  дом аш 
них хо зяек  стирка не со р 
валась, К атегор ия тр уж е н и 
ков, уд арно возвративш аяся 
с ры балки, имела в о зм о ж 
ность принять теплую  ван
ну,

А  ведь признайтесь, бы 
вают ж е ещ е непонятны е 
случаи, когда м еж д у сл о 
вами «пообещ ал —  сд е 
лал» не тире стоит, а та
кие знаки препинания, что 
ни пером  описать, ни на 
собрании огласить.

Что в о к р уг происходит? 
На оперативны х собеседо-^ 
ваниях скр уп уле зн о  пр о то 
колы ведем, заносим  в них 
ком у, что, как и когда. Д и 
плом атические ноты на 
производ ственны е темы

Предложение 
и спрос

Во нсех отделах промто
варных магазинов продавцы 
завели книги спроса, прово
дят выставки-продажи. 
Только за шесть месяцев 
1978 года состоялось уже 48 
таких выставок.

Особо популярны выстав
ки, проводимые сотрудника
ми универмага «Ковдор»: 
красочно оформленные вит
рины, реклама на пальто 
костюмы, ткани и даже на 
охото-рыболовные снасти — 
позволили коллективу уве
личить товарооборот за 
прошедшие полгода на 36 
тысяч рублей.

Помнится, залеживались 
на наших прилавках ткани. 
И не потому, что были пло
хи качеством или расцвет
кой. Нет. Женщины уходи
ли от витрин сожалеючи: 
«Кто бы покроил?». Сейчас в 
отделе тканей работают две 
закройщицы — Вера Андре
евна Стафеева и Наталья 
Константиновна Воробьева.

Изучаются запросы и 
юных покупателей. Намного 
расширился выбор игрушек, 
больше стало детской обуви, 
чаще появляются в продаже 
дефицитные колготки. Сей
час коллектив «Сказки» го
товится к школьной ярмар
ке, она откроется 9 августа.

Существенный вклад в 
улучшение торгового обслу
живания населения внес ч и 
и работники магазинов ме
бели, хозтоваров и „ другие.

Е. Ж У Р Е Н  КО, 
начальник сектора
промтоваров ОРСа
Ковдорского ГОКа.

Девушки  
нашего 
общежития

В нашем общежитии жи
вет около ста молодых ра
ботниц ОРСа. В  преддверии 
Дня работника торговли 
хочу рассказать о некото
рых из них.

Четыре года работает в 
столовой №  10 повар пято
го разряда Наташа Богда
нова. Товарищи уважают 
ее, а посетителям прихо
дятся по вкусу приготов
ленные ею блюда. Валенти
на Эабытова хотя и при
ехала в Ковдор недавно, но 
уже показала себя на ра
боте и в быту с самой хоро
шей стороны. Не отстают от 
них и повара столовой № 1 
Валентина Шкуратова и 
Наташа Шестакова.

Покупатели гастронома 
«Горняк» уже обратили 
внимание на кассира-конт- 
ролера Раису Гарееву. Она 
всегда приветлива, счита
ет быстро, возле ее кассы 
никогда не бывает очереди. 
Рая — победитель город
ского конкурса кассиров- 
контролеров. Комната, где 
живет Рая, а также Л. 
Сорокопуд и Л. Чусова — 
продавцы этого же магази
на — лучшая в нашем об
щежитии.

Г. КРА П И ВН И Ц КА Я , 
воспитатель общежи
тия № 4.

вр учаем  не иначе как под 
р асписку в д вух экз. 
Письм а пишем, а копии 
куда сл е д уе т рассы лаем . 
Чтобы, где следует, тож е не 
скучали, чтобы  и им бы 
ло что прочесть. С  глазу  на 
глаз п е р еговор ов на пр ед 
м ет починки б ачка « Э вр и 
ка» не ведем, только при 
свидетелях, дабы уж е не 
отвертелись.

А  как подходит завет
ный ср ок, так начинается: 
тот не поставил, этот не 
напомнил, они не сигнали
зировали. В перевод е сие 
означает, что все к р уго м  
виноваты, кром е то го  лица, 
кото р о е  обещ ало и о б яза 
но. О  том, чтобы  воврем я 
поставить в известность

Валентину Владимировну Забытову можно смело ста
вить на любое рабочее место. На кухне у плиты, на раз
дачу. Не зря ей доверили возглавлять производстзен- 
h v k ) комиссию месткома столовой № 10.

Фото Н. Ганиевои.

Первая 
повестка 
первого 
собрания

2 июня 1953 года меля 
вызвал тогдашний началь
ник ОРСа Оленегорского 
рудоуправления Семен Иса
евич Гельман и сказал:

— Придется Вам, това
рищ Коковцев, поехать в 
Ковдор. За этим городом 
большое будущее.

6 июня я уже был в Ков- 
доре.

Знакомых нет, с чего при
ступать, где жить? С на
чальником Ж К О  А. А. 
Мельниченко начали поды
скивать помещение для тор
говли, общепита и хлебопе
чения.

Собрались вместе: Голу
бев, Мельниченко, Исаев, 
Кузьменко и я. Голубев рас
сказал о трудностях строи
тельства, о том, что отсту
пать некуда и добавил:

— Нас пять коммунистов, 
будем создавать парторга
низацию!

На первом партсобрании 
14 июня 1953 года на по
вестке были три вопроса: 
выборы секретаря и замес
тителя; о принятии прибы
вающих рабочих и их обес
печении жильем; о снабже
нии рабочих.

По первому вопросу вы
ступил П. В. Голубев, кото
рый предложил избрать 
секретарем парторганиза■ 
ции тов. Мельниченко А. А., 
а заместителем секретаря — 
меня.

По второму вопросу со
общение сделал он же, Го
лубев. Ввиду тяжелого по
ложения с жильем партсо
брание решило обратиться к 
начальнику мостопоезда 
Шапкину с просьбой о 
строительстве на 117 кило
метре трех бараков.

По третьему вопросу ин
формацию сделал я. Было 
принято решение для хране
ния скоропортящихся про
дуктов построить деревян

ный холодильник. Зимой 
1953—54 годах на озере 
заготовили лед. Все продук
ты, овощи, фрукты и прочие 
товары завозились с базы 
ОРСа Оленегорского рудо
управления.

В июле 1953 года стали 
прибывать рабочие. Был 
оборудован продовольствен
ный магазин, столовая и 
хлебопекарня. Рабочие жи
ли на 117 километре и в ста
ром Ковдоре. Стал вопрос, 
как кормить рабочих? Был 
один выход; взять в аренду 
четыре двухосных вагона у 
мостопоезда И перевезти их 
на 117 километр. В  одном 
вагоне оборудовали продо
вольственный магазин, в 
другом — промтоварный. 
Два вагона использовали 
под склады продуктов.

Трудностей много, в пер
вую очередь, нехватка тор
говых кадров. В  Оленегорск 
не пожалуешься, нет теле
фонной связи, стали искать 
на месте. Из Кандалакши 
прибыло несколько автома
шин, и с ними приехала жена 
шофера Катя Зеленова. По
том приняли Татьяну Осипо
ву, Дусю Иванову, в обще
пит — Елену Емельянову, в 
хлебопечение — Степового.

Надвинулась зима. Ни в 
одном торговом предприя
тии нет света, дров, воды. 
В  старый Ковдор воду во
зили за полтора километра. 
Наконец, трест выделил нам 
лошадь.

К  1957 году была построе
на столовая, продовольст
венный магазин на улице 
Горняков.

А в 1958 году был создан 
ОРС Ковдорского ГОКа — 
на базе отделения и куроп- 
тинского куста. В  1959 году 
был ликвидирован ОРС Ен- 
ского рудоуправления и пе
редан ОРСу Ковдорского 
ГОКа. Таким образом, ые 
население Ены, Риколагвы, 
Куропты и Слюды сгал 
снабжать Ковдорский ОРС.

В. КО КО ВЦ ЕВ , 
работник вневедомст
венной охраны, быв
ший заместитель на
чальника отделения 
ОРСа Оленегорс.кого 
рудоуправления.

«Д ескать, извините, у  меня 
не получается», —  уж е не 
говорим . Эта уваж итель
ная ф о р м а  взаи м оотнош е
ний из области ф антастики. 
Вам нуж но, вы и бегайте, 
вам приспичило, вы и б е с
покойтесь. Как н е б е зы зв е 
стны й инж енер Э р н е ст 
Павлович Щ укин из « Д ве 
надцати стульев». П ом ни
те, он нам ы лился в ванне 
как р аз в тот м омент, к о г
да там ош ние энергетики 
вод у отклю чили.

И, что сам ое обидное, по 
ним аем  и со чувствуем  и н
ж е н е р у  Щ уки н у лиш ь то 
гда, когда в е го  нам ы лен
ном  полож ении оказы ваем , 
ся. Тогда возм ущ аем ся, то 
гд а бьем  во все колокола и

колокольчики. А  в о стал ь
ных случаях? А  в о стал ь
ных случаях давайте брать 
прим ер с деловы х р аб отни
ков Т Э Ц , котор ы е о б е щ а 
ли управи ться за сутки и 
управились, котор ы е ув аж а
ю т себя и свое слово. А, 
значит, и нас с вами.

Как-никак м ы ться в ван
не б ез приклю чений удоб 
нее. И нам, и вам, и со се 
дям.

/ОРЫЛПЫН

Ш к о в а о р

21 июля 
1978 года ©



ф К АНИК У Л bf; КАНИКУЛЫ —'ВЕСЕЛАЯ ПОРА! ф; ♦ ФУТБОЛ ф

Ф ВИТАМИНЫ 
ПРЯМО С ГРЯДКИ

Хоть в этом году погода 
и ни особенно балует, но 
загореть и окрепнуть усне 
лп уже все малыши. При 
первой возможности от
правляемся на реку, кото 
рая здесь самая детсадов
ская — по колено. Вода в 
Северском Донце прозрач
ная, чистая, течения почти 
нет.

А еще у нас появилось 
любимое место — на поля
не у Суворовского колодца. 
Там играем, если солнца 
мало. 11у, а на территории 
дачи справляем дни рож
дения, танцуем, ноем, даже 
небольшие спектакли разы
грываем.

Словом, в тихий час и 
после отбоя в Палатах сра
зу устанавливается тиши 
на. Завтраки, обеды, полд
ники и ужины, богатые све
жими вНтаминами, солнце,

воздух и вода делают свое 
дело.

Н. НОСКОВА, 
заведующая детским 
садом «Колокольчик».

I loo. Эсхар,
Харьковская область.

•  ЖИВЕМ  
В ВИНОГРАДНОМ  

КРАЮ  
В начале июля в совхозе 

«Россия» (Краснодарский 
край) состоялось открытие 
лагеря труда и отдыха 
«Ковдорец».

Под звуки горна замерли 
старшеклассники из семна
дцатой Ковдорской школы, 
отряды «Север», «Пламя» п 
«Орбита». Знаменосец Па
вел Шилов внес знамя. Сда
ют рапорты командиры отря
дов Тамара Дуракова, Дена 
Шихирина и Владимир К а 
банов. За девять работих 
дней ребята пропололи 750 
соток огурцов и 1100 со гок 
бахчи, подвязали 127.676

Поселок Эсхар. Забавные Петрушки веселят ребят.

V '.

кустов винограда—собрали
1.837 килограммов черешни. 
И еще 150 часов собирали 
колоски.

Парторг совхоза «Россия» 
И. Г1. Котяшов, управляю
щий овощевод И. И. Бар
дуков отметили хорошую 
работу ребят и пожелали 
плодотворного труда и хо
рошего отдыха.

По окончании торжест
венной линейки ребята дали 
для гостей концерт худо
жественной самодеятель
ности.

Что можно еще сказать? 
Все здоровы, загорели, на
строение отличное!

Т. П ЕГУГИ Н А , 
начальник лагеря 
«Ковдорец».

нос.. Джигинка, 
Краснодарский край.

ф ПОЛЕЗНОЕ  
С ПРИЯТНЫМ

В свободный день группа 
лыжников в гимнастов со
вершила экскурсию но па
мятным местам Орла. Этот 
город вдохновлял Ивана 
Сергеевича Тургенева, Ни
колая Федоровича Лескова, 
Афанасия Афанась е в и ч а 
Фета. Побывали мы и и 
парке, где когда-то няня 
гуляла с маленьким Ваню
шей Тургеневым.

Величественны памятни
ки героям гражданской 
и Великой Отечественной 
войн. А в центре города, в 
сквере танкистов, замерла 
на постаменте боевая ма
шина — одна из тех, что

Утро в пионерском лагере «Полярные Зори» (Сочи) как во всех лагерях начинается 
с линейки,

первыми ворвались в окку
пированный фашистами об
ластной центр.

В  однодневный поход на 
родник отправились в пол
ном составе. И обед, и чай
— всо на костре. Костровой
— Сережа Чечерин. Аппе
тит у всех отменный, а 
пловцы этим особенно отли
чаются.

Победители интересных 
эстафет награждались еще 
и конфетами — н а г р а д ы  
вручала наш доктор Олим
пиада Дмитриевна Мали
нина.

А Ваня Дудник, Игорь 
Сергеев и Алеша Самоду
ром смастерили из сена и 
соломы чуть ли но настоя
щий «Тигрис». И псе пели 
под гитару вместе с трене
ром Алексеем Алексееви
чем Егоровым.

Л. М АНАЕВА, 
начальник спортивного 
лагеря «Север-78», 

г. Орел.
ф РАСТЕТ 

СМ ЕНА
Саше Мазневу тринадцать 

лет, но о нем в совхозе 
«Ена» говорят как о настоя
щем свинаре. Знает, чем и 
когда кормить своих подо
печных. Прибрать — тоже 
не погнушается. С завидным 
постоянством который уже 
год в летние каникулы по
могает СаШа своей маме — 
свинарке Антонине Василь
евне Мазневой.

Не новички на скотном 
двОре Лена Белявская и Га
ля Лебедева. Сколько лю(5- 
ви, заботы проявляют к 
животным юные доярки. 
Для них не проблема под
ключить доильную установ
ку, или подоить коров 
вручную.

А вот Павлику Матвееву 
больше нравится работать в 
полеводческой бригаде. Ска
залась, наверное, семейная 
традиция. Его мама агро
ном. Еще задолго до кани
кул после школы приходил 
он в совхозные теплицы 
сеять Капусту в торфопере
гнойные горшочки. А легом, 
когда рассада подрастет, 
высаживает ее на поля. По
том приходит время пропол
ки.

Многие ребята из I-некой 
средней школы трудятся .пе
том и совхозе: Рита Стака- 
нова, Юра Никишин, Стас и< 
Алимочкин - ему, кстати, 
доверили пасти совхозное 
стало.

В ПО ЗДНЯКО В, 
агроном совхоза «Ена».

0  СП А Д  ПО ЗАДИ!
Закончился первый круг 

областного футбольного
чемпионата. Таблицу воз- 
гла вля ют оленегорский
«Горняк» (5 потерянных 
очков) п мурманский «Ма
як» (6 потерянных очков), 
Ковдорчане занимают пока 
третью строчку, десять оч
ков из восемнадцати.

В последних матчах 
команда заиграла уверен
нее. И в итоге первая по
беда на чужом поле — 
3:0, в Кандалакше над «Ме
таллургом». Удалось взять 
реванш и у «обидчика» — 
«Маяка». Правда, не столь 
убедительный, как хотелось 
бы — 2:0. Но эта победа 
должна много значить. 
Ведь именно после неудач
но сложившегося матча в 
Мурманске команду зали
хорадило.

Подробнее об итогах 
первого круга можно бу
дет рассказать после засе
дания федерации футбола 
области.

Г:. ТРУБИ  II.
0  ПОМЕРЯЛИСЬ 

СИЛАМИ
11а стадионе спорткомп

лекса в товарищеском матче 
встретились команды «Гео
лог» (Ковдорская ГРП ) и 
«Шахтер» (Рудник «Рико- 
латва»)..Со счетом 5:2 вы
играли геологи. Голы заби
ли Юхнин, Иванов, Степа
нов («Геолог») и Пулькин 
и Юшин («Шахтер»),

= ф  СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

+  ЛАИ СКВОЗЬ
сл^зы

С о б ак  в поселке Рикэлат- 
ва великое м нож ество. И 
больш инство этих северо- 
западных б ульд огопинчеро 
такс круглы е сутки ры щ ет 
по улицам в поисках пр и
ключений. Правда, на л ю 
дей они пока (!) не б р о са 
ю тся. А  вот, владельцев 
кур  четвероногие хищники 
д ер ж ат в постоянном  на 
пряжении. Только у нас во 
дворе за лето они р а зо р в а 
ли ш есть несуш ек. П р о 
обитателей о круж аю щ его  
леса уж е не говорю . Их о х 
ранять вообщ е некому.

И что делать с этим лаю 
щим бедствием , не знаем. В 
поселках побольш е, гово 1 
рят, ведут борьбу. А  у нас 
тихо. И поэтом у, с каж дым 
м есяцем  нарастаю щ ем у, 
лаю ничего не угрож ает.

В. ТКАЧУК.

ПИСЬМО  
В РЕДАКЦИЮ

Выражаем глубокую при
знательность администрации 
и коллективу комсомольско- 
молодежной смены рудника 
«Железный» за оказанную 
помощь и поддержку в по
хоронах безвременно скон
чавшегося Виноградова 
Ивана Федотовича.

Семья и близкие Вино
градова.

«Рыбаки» ловили... водку
Справка: 9 июля страна 

отмечала День рыбака. Вы
писка: Г. М. Буркин-тру
боукладчик СУ-5; В. М. Ги
тов — осмотрщик вагонов 
станции Ковдор; А. А- Ко- 
робкин—бульдозерист уп
равления механизации строи
тельства; А. А. Криворог — 
грузчик ГОКа «Ковдорсло- 
да»; Ф. И. Круглов—мон
тажник «Севзапетальконет- 
рукции»; В. Я. Старовойиов 

бурильщик рудника 
«Ена».

Спросите, что общего? 
Для этой разношерстной 
Компании День рыбака про
фессиональным праздником 
не был. Но тем не менее, 
раз это праздник, значит 
его надо отметить. И от
метили.

Обстоятельства свели л их

ф ГРУСТНО! ф

людей в хирургическом от
делении городской больни
цы. Им бы пилюли да про
цедуры принимать. Но с ут
ра медсестра сбилась с ног 
— пропали больные. Подо
шло время обеда. Их псе 
нет. Соседи по палатам от
вечали: «Вышли покуригз».

Злополучная компания, 
наконец, была обнаружена и 
в полном составе доставле
на на станцию скорой по
мощи на предмет... опреде
ления степени алкогольно
го опьянения. Но и без про
бы было ясно, что весело 
гогочущие р ы б а к и л юб и ге
ли основательно «наотмеча- 
лись».

Веселость поубавилась, 
когда им растолковали, что 
некоторые лекарственные 
препараты под действшзм

алкоголя превращаются, в 
яд. Его влияние может ска
заться через несколько 
дней. Случается, что боль
ной во время процедур те
ряет сознание. И совершен
но справедливо возмущение 
врачей по поводу хамского 
отношения больных к соб
ственному здоровью.

Пятерых тут же выписа
ли с отметкой о нарушении 
больничного режима. Троих 
оставили. Оставили потому, 
что они нуждаются в ста
ционарном лечении. Так и 
вертится на языке: «А
жаль». Да, врачи не имеют 
права поступать иначе. Но 
товарищи по работе, руко
водители, наверно, могут, 
И Должны.

А ночью в больницу ско
рая помощь доставила езм-

кадцатилетнего парня с 
сильной алкогольной инток
сикацией. На зггот раз ры
бой запахло. Явно закусы
вал килькой в масле. Моло
дой человек буянил всю 
ночь, не давая покоя ни об
служивающему персона ту, 
ни больным. Из его уст из
ливался поток отборной 
брани. Под утро утихоми
рился и проспал весь день 
сном младенца.

— Чего тут только не 
увидишь, говорит заве
дующая терапевтическим 
отделением Элла Моисеевна 
Андриеш. Нам бы кинока
меру или фотоаппарат. Иной 
раз заснять, да показать са
мому больному, ведь не по
верит. Пациенты забывают, 
что обострение таких забо
леваний как радикулит,

пневмония, язва желудка и 
многих других наступает 
именно после приема алко
голя. Бывает, что выво ;им 
из состояния клинической 
смерти, а через некоторое 
время больной поступаит... 
с алкогольной интоксикаци
ей. Честное слово, руки опу
скаются.

Врачей можно понять. И 
нужно понять.

А как мы, все мы, помо
гаем врачам? В больнице 
меня спросили:

—■ Почему справка об
алкогольной интоксикации 
считается уважительной 
причиной и пьянице не за
считывается прогул?

Я не нашлась, что отзе- 
тить.

В. ПОПОВА.

О думайся, 
пока 

не п оздн о
В статье «Нет покоя в 

приемном покое» («Р. К  » от 
7 июля) терапевт Ковдор
ской больницы Н. Ю. Яку
бовская рассказала о том, 
как нетрезвые посетители 
больницы мешают нормаль
ной работе лечебного учреж
дения. В частности, пьяные 
выходки слесаря участка 
обогащения Ю. И. Данилю- 
ка забрали у дежурного 
врача два часа рабочего 
времени.

Как сообщили редакции 
начальник участка обогаще
ния Н. А. Гунько и предсе
датель цехкома В. И. Беляев 
выступление газеты было 
обсуждено на собрании ра
бочих механической службы 
участка. Выступавшие отме
тили, что недостойное позе 
Денис Данилюка — это пят
но на весь коллектив. Дани- 
люку было вынесено строгое 
общественное порицание.

Редактор Я. МАХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
22, 23, 26, 29 и 30 июля

— Танцевальные вечера 
(2 0 ).

ш .

22 июля — «Чук и Гек» 
(14); «Юный Робин Гуд» 
(16, 18).

23 иТоля—«Девочка ищет 
красную ленту» (12); Ска
зание о Сиявуше», в дзух 
сериях (14, 17).

25 июля «По волчьему 
следу» (17, 19, 21).

27 июля — «Это случи
лось в праздник» (17, 19, 
21 ).

29 июля «Ох и Ах» 
(14); «Осень новичков» (16, 
18).

30 июля «Все дело в 
брате» (14); «Псевдоним 
Лукач» (16, 18).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
21-23 июля — «Игруш

ка» (12, 14, 16, 18-15, 20,
2 2 ) .

24. июля «Цепная ре
акция» (12, 14, 16, 18-15,
2 0 , 2 2 ) .

25- 26 июля — «Блока
да», фильм первый, в 2-х 
сериях (12, 15, 18-15, 21).

27-- 30 июля «Блока
да», фильм второй, в 2-х 
сериях (12, 15, 18-15, 21).

„ 4
ЧЕЙ САРАИ? 
ЧЕЙ ГАРАЖ?

Отдел коммунального хо
зяйства горисполкома в те
чение месяца, начиная с I 
августа, будет проводить 
предварительный учет стро
ений, возведенных без по
лагающегося отвода зе
мельных участков. По ис
течении этого срока строе
ния, владельцы которых не 
встанут на учет в гориспол
ком, будут снесены.

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Банно-прачечному комби
нату — электрослесарь пя- 
того разряда; слесарь по 
оборудованию; сгиралмци- 
цы.

Этот номер газеты а типогра
фик «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
JI.  Р. О С ЕН Н И К О ВА , Н. И. 
ВА РН И Н А , верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал 
J1. Д. НА БА ТО В, печатали 
Р. Я. С О Б О Л ЕВ А , А. И. АНТУ- 
1UEBA.

:ф  ДАЕМ СПРАВКУ ф
Адрес редакции: 184140, Мурманская область, Ковдор, ул. Парковая, 56 (2-й этаж). Тел. 1-57 и 1-52. Тир. .100. Тин. «Кандалакшский коммунист» 1978 г. Зак. 4624
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+  ЛИДЕРЫ РАБОЧЕЙ НЕДЕЛИ

К ОТКРЫТИЮ РУБРИКИ

Старший 
машинист  
зкскаватора  
А. Г. Петраченков

19 июля экипаж ЭКГ-8И  
N9 3 старшего машиниста 
А. Г. Петраченкова завер
шил выполнение задания 
трех лет пятилетки —  от
грузил 3.523 тысячи кубо
метров горной массы.

— Анатолий Григорьевич, 
прежде всего о тех, кто раз
делил с вами этот успех.

— Машинисты: Владимир 
Аркадьевич Бердинских, В а
лерий Алексеевич Козлов, 
Г еннадий Т и м о ф е е в и ч  
Ищенко и помощники: В ла
димир Михайлович Старков, 
Анатолий Васильевич Чи- 
жов, Николай Евгеньевич

Система ра
боты но методу 

ростовчан требует мобилизации всех сил коллектива. 
С этого номера «Рудный Ковдор» открывает рубрику 
«Лидеры рабочей недели». Газета будет рассказывать о 
тех, кто добился значительных успехов в социалистиче
ском соревновании третьего года пятилетки. За едини
цу отсчета принимается прошедшая рабочая неделя, 
которая, как всегда, приносит имена наиболее отличив
шихся производственников.

Одновременно возобновляем рубрику «Сменное зад а 
ние — закон». Газета предоставит слово рабочим, кол
лективам бригад и смен, не справившимся со сменным 
заданием.

Тихонов. Впрочем, ’ф ш о в  и 
Тихонов не гак давно уже 
стали машинистами. Кол
лектив дружный. А о про
фессиональном мастерстве, 
думаю, говорит тот факт, 
что два члена экипажа — 
Козлов и Старков — вышли 
победителями недавнего 
конкурса машинистов экс
каваторов.

Начали мы на только что 
смонтированном восьмику
бовом экскаваторе. Кроме 
меня, опытом работы на та 
кой машине никто из экипа
ж а не располагал. К тому 
же, как всегда на первых 
порах, всплывала масса не
достатков и недоделок. Ес
ли добавить плохие забои, 
преследовавшие нас в.есь 
первый год, то можно объ
яснить сравнительно невы
сокий р езул ьтат— 1.300 ты

сяч кубометров.
— Что же помогло выйти 

на ударные позиции?
— Мы считаем, что здесь 

большую роль сыграл под
ряд. Экипаж более-менее 
стабильно обеспечивается 
транспортом. Хотя лучше 
было бы иметь постоянно 
закрепленные за экскавато
ром автомобили. Но то, что 
престиж подряда поддер
живают транспортники, уже 
само по себе неплохо. В 
принципе же, подряд таит 
в себе немало возможностей. 
Например, включить эки
паж бульдозера, а в пер
спективе и всех участников 
горных работ, начиная с бу
рильщиков и взрывников и 
кончая белазистами.

Из . ближайших планов: 
собираемся справиться с го. 
довым заданием к первой

годовщине Конституции. 11о 
есть и еще мечта у коллск 
тива — замахнуться на пер 
вое место во всесоюзном со 
циалистическом еоревнова 
нии экипажей экскаваторов. 
Как бы по примеру наших 
буровиков.

(Справка: план полугодия 
1978 года — 666 тысяч ку 
бометров, обязательства — 
715 тысяч. Результат — 
760,2 тысячи кубометров).

Вел интервью 
Е. ТРУБИН.

На снимке: старший ма
шинист ЭКГ-8И № 3 А. Г. 
Петраченков.

+  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ♦

Вести за собой!
+  СМЕННОЕ ЗАДАНИЕ —  ЗАКОН +

Интервью 
с н о ш а ю щ и м и

ОТКРЫТОЕ партийное собрание коммунистов Ков- 
дорского горнообогатительного комбината было 

посвящено итогам XII пленума Кировского горкома 
КП СС, рассмотревшего вопросы «О задачах городской 
партийной организации по обеспечению работы без 
отстающих коллективов». С  первого июля коллектив 
комбината перешел на работу по ростовской системе. 
О том, как внедряется система работы без отстающих, 
рассказал на собрании член Кировского горкома 
КПСС, директор Ковдорского ГОКа А. И. Сухачев. Ни
же приводим выступления коммунистов, принявших 
участие в прениях.

#  ТАКОЙ 
НЕРОВНЫЙ м е с я ц
Стопроцентное выполне

ние месячного задания ещ е 
не означает ритмичной р а 
боты в течение всего меся 
ца. Как складываются эти 
сто процентов? Из 93—94 в 
первые две декады и 110 
в третью. Такой график 
происходит из-за неравно 
мерного выделения авто 
транспорта в течение меся 
ца.

Тревожит, что возросли 
внеплановые простои. Это 
во многом получается от
того, что не все экипажи 
укомплектованы. Из 13 эки 
пажей экскаваторов полуго
довые социалистические 
обязательства выполнили 
только пять. И далеко не 
факт, что виноваты маши
нисты. Например, ЭКГ №  1 
простоял весь май из-за 
отсутствия троса.

Особо беспокоит выпол 
нение обязательств подряд
ными экипажами. Никак не 
идут навстречу транспорт
ники, от которых зависит 
судьба подряда, не могут 
жестко закрепить автомоби
ли за подрядными экипажа 
ми.

С начала июля мы рабо 
таем по ростовской систе
ме. Вот результаты первых 
19 суток. Ежесменно от 3 
до 10 экипажей не справля
ются с заданием. Среди от 
стающих — экипаж, воз 
главляемый коммунистом. 
Весь спрос должен быть с 
передовиков. Они обязаны

подумать, как передать 
опыт молодым, поднять их 
со своего уровня. Тогда и 
будет «без отстающих».

Н. САФАЙЛОВА, 
председатель рудкома 
рудника «Железный».

#  СИСТЕМА 
ТРЕБУЕТ ПОРЯДКА
Бригады водителей цеха 

технологического транспор 
та велики по составу. Ясно, 
что бригадиру не успеть 
проконтролировать, как вы 
полняет сменное задание 
каждый белазист. Поэтому 
очень важным моментом на 
пути освоения ростовской 
системы является наличие 
помощников бригадира. 
Фактически, звеньевых. Все 
замечания по выполнению 
плана, трудовой дисципли
ны, состоянию подъездов и 
т. д. они ежедневно заносят 
в журнал рапортов.

С начала июля в автоко
лонне принято информиро
вать каждого водителя пе
ред  выездом на линию о 
выполнении плана. Это 
очень важно, чтобы чело
век знал, как у него обстоят 
дела. Было бы ещ е лучше, 
имей мы возможность со 
общать водителю его за 
работок за прошедшие 
смены. Тогда яснее чувст 
вовалась бы цена выполне 
ния и невыполнения плана.

С переходом на систему 
«работать без отстающих» 
ещ е резче проступили вы 
нужденные потери време 
ни. -Это и заправка: если

хочешь, чтобы сменщик 
выехал во время, то сам о
му приходится раньше схо
дить с линии. И потери ми
нут при получении задания.

А особенно обидно те
рять часы из-за организа
ционной неразберихи. Вот 
примеры из последних 
смен нашей бригады с ноля 
до восьми. 17 июля. На чет
вертый экскаватор заказа 
ли семь автомобилей. О д
нако, через 20 минут кон
чился забой и пришлось 
перераспределять все семь 
БелАЗов. На следующую 
смену к этому же экскава 
тору заказали шесть м а
шин. Но первый час не ра 
ботали: не готов подъезд, 
19 июля восемь БелАЗов 
отправили согласно заявке 
к ЭКГ №  5. А возить было 
нечего. Тем не м енее в еле 
дующую смену вновь такая 
же заявка на этот экскава 
тор. Выходит, горный мае 
тер не был в забое. Экска 
ватор стал грузить только в 
4 часа утра и еле еле упра 
вился с 4 мя двадцатисе- 
митонниками. А в заявке 
значилось 8 сорокатонни- 
ков.

Вообще-то ночная смена 
по отдаче самая выгодная. 
Или могла бы ею быть. 
Но вот беда: не работают 
ночью бульдозеристы. Так 
ж е как и в  субботу, b o c j  
кресенье, в  праздники...

И, в заключение, ещ е о 
дорогах на северном участ
ке. Превратились они в 
«проспект», ездят машины 
чуть ли не всех предприя
тий города. А это, учиты 
вая ещ е и крутые поворо
ты, ведет к аварийной об 
становке.

И. ГОРДИЕНКО, 
бригадир водителей це
ха технологического 
транспорта.

Д | ; . ь

Машинист экскаватора 
ЭКГ-8И № 4 рудника «Же- 
лезный» Николай Андреевич 
Дорохин девятую пятилет
ку выполнил за три года и 
восемь месяцев. В то время 
он возглавлял экипаж четы
рехкубового экскаватора, 
первым на комбинате пере
шагнувший рубеж в 1050 
тысяч кубометров горной 
массы в год.

За  смену 24 июля 1978 
года машинист Н. А. Д оро
хин на 8-кубовом экскава
торе отгрузил всего 430 ку
бометров горной массы, 
25 июля — 1092.

— Почему не выполнили 
сменное задание?

- За рабочую неделю я 
только один раз выполнил 
задание. Тогда под моим 
экскаватором работало 
шесть БелАЗов. О ритмич
ности говорить не прихо
дится. Д аж е в • самую 
удачную смену до обеда 
белазисты сделали 40 рей
сов, во второй половине 
дня — 115.

В остальные дни я рабо
тал не более 3 часов. М а
шины или сходят с линии, 
или остается одна. В та
ком случае ее перебрасыва
ют под экскаватор, где ра
ботают чуть больше машин.

Иной раз спецовку оде
нешь, чтобы просидеть всю 
смену в экскаваторе, ни ра
зу не подняв ковша.

Среди отстающих и ма
шинист экскаватора ЭКГ- 
811 № 2 Виктор Евгеньевич 
Тихонов. Ему тот же во
прос.

- 24 июля я отгрузил 
253 кубометра руды. Рабо
тал два часа. Затем все ма
шины сошли с линии. 25 
июля транспорт был. З а 
дание выполнил — 1489 ку
бометров. Но у меня нет 
уверенности, что завтра я 
опять не попаду в число не 
выполнивших план.

Вела интервью 
II. НИКИТИНА.

Резервы

Для стабилизации про
цесса получения апати'гово 
го концентрата коллектив 
участка с помощью субпод
рядных организаций — Ков
дорского РСУ и «Метал- 
лургпрокатмонтажа» — 
смонтировал пулыюраспре- 
делитель: зумпф с двумя 
насосами 12 ГрК-8. Это по
зволит иметь резерв обору
дования. Стабилизирова
лась работа флотации и от 
ввода еще одной мельницы.

По рекомендации цеха 
заводских лабораторий мы 
испытывали различные ре
жимы измельчения и их 
влияние на процесс флота
ции. В частности, подготов
ка пульпы перед флотацией, 
увеличение нагрузок на 
мельницы и т. д.

В результате вместо 136 
тонн исходного питания на 
мельницу в час — проект
ный показатель — мы мо
жем подавать до 200 тонн.

А. СМИРНОВ, 
заместитель начальни
ка участка гравитации 
и доводки.

Второе
место

ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

ма были подведены итоги 
социалистического соревно
вания среди комсомольско- 
молодежных коллективов 
на приз Кировского горкома 
ВЛКСМ и радиостанции 
«Хибины». Приятно отме
тить, что два КМ К нашего 
комбината стали победите
лями этого соревнования. И 
если мы привыкли к успе
хам комсомольско-молодеж 
ной смены участка дробле
ния обогатительного комп
лекса (мастер М. Напалков, 
групкомсорг В. Глушков), 
то успех комсомольско-мо 
лодежного коллектива ма
газина № 20 ОРСа ндвойне 
приятен. Комсомольско-мо
лодежным он стал в канун 
открытия XVIII съезда ком
сомола. В мае ему было 
присвоено звание коллекти. 
ва коммунистического тру
да. Тут нельзя не отметить 
вклада директора магазина 
коммуниста Н. Т. Фроловой 
и групкомсорга Натальи 
Васильцовой. План товаро
оборота II квартала мага
зин выполнил досрочно, 28 
июня.

Учитывая важность со
циалистического соревнова
ния среди комсомольско- 
молодежных коллективов, 
комитет BJ1KCM совместно 
с профкомом комбината 
утвердили новое положение 
о соревновании молодежных 
коллективов, которое будет 
способствовать формирова
нию у молодых коммуни
стического отношения к тру
ду.

О. МОГУРЕНКО, 
секретарь комитета 
BJIKCM Ковдорского 
ГОКа.

Бюро Кировского горко
ма ВЛКСМ  подвело итоги 
смотра работы комсомоль
ских организаций района во 
II квартале 1978 года. Ком 
сомольская организация
комбината заняла 2 место в 
районе — подвели случаи 
нарушения трудовой дис
циплины и общественного 
порядка.

Приходится констатиро
вать, что комитет комсомо 
ла, бюро первичных органи
заций цехов мало уделяют 
внимания профилактике
правонарушений среди мо 
лодежи. Случаи, когда р а 
бочий, нарушил произ
водственную дисциплину 
или попал в медвытрезви. 
тель, еще не стали ЧП для 
комсомольских бюро. Осо
бенно много нарушителей 
среди молодежи цеха тех
нологического транспорта.

Н а этом ж е бюро горко-

Правбфланговые
В прошлом номере были 

опубликованы имена побе
дителей социалистического 
соревнования на комбинате. 
В том же решении профко
ма есть строки, касающие
ся молодых рабочих.

ЛУЧШ ИМИ М О ЛО ДЫ 
МИ РАБОЧИМ И ЗА II 
КВАРТАЛ ПРИЗНАНЫ: 
Геннадий Бодряков — фло
татор, Юрий Андреев -— 
слесарь, Сергей Самусен- 
ко — машинист мельниц, 
Анатолий Гладких — по
мощник машиниста бурово
го станка, Николай Тихо
нов — помощник машини
ста экскаватора, Дмитрий 
Денисов — слесарь, Н а
талья Сафронова —■ сле
сарь.

+  ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ +

★  ПОЧЕТНАЯ 
ГРАМОТА ЦК 

ВЛКСМ
Как сообщил «Комсомо

лец Заполярья», за актив
ную работу по коммунисти
ческому воспитанию моло
дежи Центральный Комитет 
ВЛКСМ наградил Почетной 
грамотой техника-оператора 
горнообогатительного ком 
бината «Ковдорслюда» Раи
су Пономареву. Раиса — 
член цехового комсомоль
ского бюро, депутат Апа- 
титского городского Сове
та народных депутатов. Она 
награждена значками ЦК 
ВЛКСМ «Ударник-74», «Удар
ник-75», «Ударник-76».

ДЕПУТАТЫ 
Мурманского област
ного, Апатитского и 
Ковдорского город
ского Советов народ
ных депутатов 
ведут прием граждан в 
помещении горисполкома 
с 14 до 18:

2 августа — 3. А. Сакули- 
на; 4 августа — В. Н. Ры- 
бальченко; 9 августа — 
Ф. Н. Никитин; 11 августа 
— П. О. Целиков; 16 ав
густа — Л. Н. Конькова; 18 
августа —• В. И. Верещагин; 
23 августа — Н. А. Пентю- 
хина; 25 августа — Н. И. 
Козырева; 30 августа —■ 
В. А. Берсенева.
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Да будет ток!

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

С Т О П Р О Ц Е Н Т Н У Ю  го- 
товность всех электро

помещений первой техноло
гической секции МОФ га
рантируют мон т а ж н и к и 
«Севзапэлектромонтажа» к 
30 июля.

Уже сейчас проложены и 
подключены кабели на 10-й, 
30-й и 40-й конвейеры, на 
все магнитные сепараторы. 
26 июня было готово по
стоянное питание от ГПП-40 
до РГ1-40-6. В этот день 
электромонтажники сдали 
под наладку электрообору
дование обеих мельниц пер

вой секции обогащения.
Несколько задерживается 

монтаж постоянной схемы 
ПСУ-70-1, поскольку ТП-16, 
запитывающая ее, снабжает 
энергией механизмы на от
метке «—7». Как только фи
дера трансформаторной под
станции будут освобождены 
(после включения в работу 
ГП-40-22), ПСУ-70-1 при
мет напряжение. Это ож и
дается сегодня, когда вмес
те с ТП-40-22 будет готова 
к работе и ПСУ-73. Много 
хлопот было у электромон
тажников на РП-40-6. И

здесь на высоте оказалась 
бригада М. И. Панина. Мон
тажники собственноручно 
переделали клеммники, по
ставленные не под проекте 
руемое сечение кабелей. Тем 
не менее, они успели обвя
зать силовыми, контрольны 
ми и высоковольтными .ка
белями РП-40-6 в сжатые 
сроки.

Сейчас электромонтажни
ки М. Н. Панина занимают
ся разделкой и подключе
нием кабелей к мельницам, 
к высоковольтным насосам, 
к подстанции 40-22.

с. новиков.
начальник Ковдорско- 
го участка «Севзап- 
электромонтаж».

24 ИЮЛЯ. ПОНЕД ЕЛЬ
НИК. Вчера бригада заказ
чика взорвала нижние фун
даменты второй секции. 
Разборка фундаментов за
кончится к началу следую
щей недели.

25 ИЮЛЯ. ВТОРНИК. Отде
лочницы бригады В. Ф. Ви
циной (СУ-4) заканчивают 
штукатурку стены кабель
ного коридора первой сек
ции участка обогащения. 
Сегодня они закончат ук
ладку керамической плитки 
полов в ПСУ-70-1 и ПСУ-73.

Отсутствие металличе
ских балок перекрытия на 
неопределенный срок за
держивает работы камен
щиков бригады М. Кравчен
ко на закрытом понизитель
ном устройстве главной по
низительной подстанции 
корпуса обогащения.

26 ИЮЛЯ. СРЕД А. 30— 40 
кубометров бетона уклады
вает ежесменно бригада 
В. А. Сиволапа в подпор
ную стену с колоннами по 
оси «Д» пристройки корпу
са среднего и мелкого 
дробления. Основная зада 
ча строителей —  в кратчай
ший срок смонтировать 
каркас фундаментов под 
дробилки. В следующий 
понедельник бригада при
мет сюда первые кубомет
ры бетона. А с первого ав
густа начнется обратная за
сыпка фундаментов при
стройки КСМД.

Бригада М. И. Панин? 
(С ЗЭ М ) прокладывает по
следний кабель для запит- 
ки высоковольтных насо
сов. Эта работа закончится 
сегодня, а завтра электро
монтажники приступят к 
подключению кабеля.

Участок «Металлургпро- 
катмонтаж» полностью за
кончил сборку и смазку 
мельниц, конвейеров и на
сосов первой секции МОФ. 
Следующий этап — холо
стая прокрутка механиз
мов.

Полным ходом ведет 
бригада П. Корнюха (СМУ-1) 
монтаж зумпфа (распреде
лителя пульпы) на пульпо
насосной № 1. Однако от
сутствие бетона марки 300 
В-8 на расширяющемся це
менте может затруднить 
работы строителей в даль
нейшем.

Бригаду монтажников
А. С. Сергеева из «Севзап- 
стальконструкции» на строи
тельстве новой операторной 
участка обогащения сдер
живают плиты покрытия. 
Вместо необходимых ше
стидесяти пяти плит УПТК  
поставлено на площадку 
лишь 35.
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о 28 июля 
1978 года

Комплексная бригада электросварщиков С. Г. Крысанова завоевала переходящий 
вымпел за первое место в социалистическом соревновании среди бригад комбината про
изводственных предприятий. На вахте в честь Дня строителя коллектив трудится в счет 
четвертого года пятилетки.

На снимке: комплексная бригада С. Г. Крысанова (бригадир — третий справа).
Фото В. Михалкжа.

Ударника коммунистиче
ского труда плотника Алек
сандра Федоровича Мазура- 
ка можно назвать ветера
ном комсомольско-моло
дежной бригады А. Ливад- 
ного (СМУ-1). Он член кол
лектива со дня его основа
ния. А. Ф. М азурак — один 
из застрельщиков социали
стического соревнования в 
честь Дня строителя.

Фото В. Михалюка.

Гроздь винограда
D  МАРТЕ этого года на 

экономическом ф а
культете Кишиневского 
университета впервые за
шел разговор о создании 
студенческого отряда для 
работы в М урманской обла
сти. Кому стать бойцами? 
Комитет комсомола ф акуль
тета постановил, что сту
денты, имеющие академи
ческие задолженности, на
рушаю щие дисциплину — 
не отвечают требованиям 
устава ССО. Чтобы не быть 
многословным скаж у: заяв 
лений было подано свыше 
170, а в Ковдор приехал от
ряд из 37 бойцов.

А как назвать отряд? 
Предложений много, к аж 
дое обсуждаем, спорим, 
кричим. Сошлись на одном:

«Стругураш».
В переводе на русский 

язы к — гроздь винограда. 
Причем, само название от
ряда имеет двойной смысл. 
Во-первых, оно показывает, 
что отряд из Молдавии, 
где виноград — националь
ное богатство республики. 
Гроздь ж е винограда не
сомненно указы вает на 
сплоченность, дружбу.

Приехали', взялись за ло
паты, за ломы. И сразу же 
потяж елели руки и набух
ли мышцы. Однако никто 
не ноет, не отлынивает. 
П риведу такой пример. На 
третьем корпусе гараж а ав 
тосамосвалов цеха техноло
гического' транс п о р  т'1а 
бригада студентов прини
мала бетон. М ашина сбра

сывает, разносим по ком
натам носилками. Однаж
ды, в 4 часа ночи, приш ло 
подряд три маш ины. Б рига
да из ш ести человек: В.
Опинка, П. Новиков, А. Ми- 
хай, В. Бучук, И. Гутак, и 
Г. Громада — разбилась на 
пары. Кто имел дело с бе
тоном, знает, как  трудно 
вдвоем на носилках с ним 
управляться. Однако, брига
да не только приняла весь 
бетон, но и заказы вала еще 
и еще. (Все дело в том, 
что бетон в основном по
ступает в ночную смену, а 
залить нужно 2.400 квад 
ратных метров полов).

Работаем мы на разны х 
пусковых объектах. На 
строительстве 40-й подстан
ции, на третьем корпусе,

ф АБЗ ф

Новоселье
откладывается?

Ц  ЕМ БЛИ Ж Е срок еда
^  чи административно

бытового здания рудника 
«Ж елезный»—13 августа — 
тем яснее становится, что 
ни генподрядчик, ни  суб 
подрядчии но смогут уло
ж иться в графики. Основ- 
in,ie работы на этой ф иниш 

н о й  прямой за субподряд 
чикамй. Восемь рабочих 
СМУ-3 здесь только на под
хвате: где пробить отвер
стие, где транш ею  проко
пать. По все ли  зависит от 
субподряд и ы х организа
ций?

М онтажники «Торгтехни 
ки» до сих пор не могут 
закончить монтаж оборудо 
вания столовой: то пище 
вой котел разукомплекто
ван, то электроплиты нет. 
А сколько понадобится вре
мени участку «Промвснти- 
ляции» для подгонки вы 
тяжной вентиляции к не
проектным ш кафам, по
ставляемым сюда заказ
чиком? А ведь их немало 
— полторы ты сячи штук, 
"ож ал уй  раньш е всех рас
считаются с объектом мон- 
т а ж  н и к и «Лентелефон- 
строя». Задерж ать их мо
жет только внутренняя раз
водка кабелей, ибо п яти 
сотметровую кабель н у то 
траншею строители пере
дадут им уж е сегодня. Не 
обходятся па стройпло
щадке и без казусов. Мно
го ли нужно времени ра
ботникам СУ-5 для про
кладки ш естидесяти метров 
труб и монтаж а двух кан а
лизационны х колодцев? 
О казывается много. И при
чина тому — самая неубе
дительная: негде взять
пять метровых колец под 
монтаж этцх самых колод
цев. Смешно?— lie  очень. 
Ведь ни рабочие СМУ-3, ни 
бойцы студенческого строй
отряда до сих пор не мо
гут приступить к благоуст
ройству восьми тысяч квад
ратных метров территории 
АБЗ.

В. ЗА РИ Ц КИ Й ,
заместитель начальни
ка СМУ-3.

ф ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! ф

Помощь 
студентов
ЕЩЕ 14 июля строители 

закончили все работы 
на фундаментах будущего 
корпуса ТЭЦ. Теперь,, после 
подготовки исполнительной 
документации и обратной 
засыпки фундаментов, мон
тажники «Севзапсталькон- 
струкции» полностью полу
чат фронт работ.

Бригада А. М. Багрия уже 
приступила к монтажу ко
лонн, балок, стеновых и 
кровельных панелей, здания 
коллекторной, делает опа
лубку перекрытий над элек- 
трогюмещениями.

Близок к завершению мон
таж  башенного крана вдоль 
ряда «А». Его запуск 26 
июля, так обещают механи
заторы УМС. Это позволит 
приступить к монтажу сте
новых панелей.

Заметную помощь строи
телям оказывают бойцы 
студенческого строительного 
отряда. В настоящее время 
они ведут кирпичную клад
ку в электропролете по ря
ду «Б» до отметки «4,60». 
С этими работами студенты 
справятся до конца месяца. 
Кроме того ССО закончит 
бетонные полы кабельного 
подпала, и через неделю 
электромонтажники и отде
лочники смогут приступить 
в осях «20» — «10».

В. КРАВЧЕНКО, 
начальник участка 
СМУ-2.

Ф ЕНА ф

хвостовом хозяйстве, рас
чистке леса. В основном — 
на открытой местности. И 
хотя погода не благопри
ятствовала, ш ли дожди, бы
ло холодно, работа не пре
ры валась ни на один час.

На хвостовом хозяйстве 
26 июля сдали 250 метров 
труб. Красить приходилось 
два раза. 25 июля выдался 
хороший день и бригада 
П. Строю выполнила зада
ние, хотя и приш лось ра
ботать более 12 часов.

И так дела идут на к аж 
дом участке,, в каждой 
бригаде. Уже 25 ию ля мы 
выполнили по сущ еству 
третью часть договора, ос
воили около 30 тыс. руб
лей. За это время бригада 
К. Власюка уложила 60 ку- 
бометроп бетона, вы копала 
350 кубометров земли и 
улож ила 60 кубом е т р о в 
кирпичной кладки на 40 й

Тормозит... 
заказчик
D  ТРУДНОЕ положение 

попала бригада камеи 
гциков Тюбалина (СМУ-3) 
на строительстве дома .№ 8 
в поселке Ена. В связи  с ре
монтными работами на руд
нике «Чалмозеро» руково
дители его наглухо закры 
ли тупик станции Ена. Ма
ло того, аварии связанная 
все с теми же ремонтными 
работами, лиш ила воды не 
только строителей, но и 
жителей поселка. Теперь 
псе строительные материн 
лы доставляю тся на ей 
скую стройплощ адку по 
Автодороге.

Резкая нехватка строи 
материалов фактически ос 
тавила но у дел камеш ци 
ков. По и «перебросить» лю
дей некуда. Загадочна по 
зиции руководителей ГОКа 
«Ковдорслюда». П рос.ь б а 
строителей открыть, нако
нец, тупик станции оста 
лась без ответа. Из-за за 
держ ек строительства по 
страдают и заказчики. 
120-кпар'1ирный дом не бу
дет введен вовремя. И двух
километровый участок тех
нологической дороги с бе
тонным полотном — тоже.

В. ФЕДОСЕЕВ, 
главный инженер
СМУ-3.

ТРЕТИЙ СЕМЕСТР

подстанции. Бригада И. 
Терти — залила свыше 600 
квадратных метров полов 
на третьем корпусе автога
ража. Бригада П. Строю 
уложила на хвостовом хо
зяйстве 260 метров труб и 
расчистила от леса просеку 
1,5 км длиной и 75 м ш и
риной.

2 августа отряд «Стругу
раш», как  и весь зональ
ный отряд «Молдова» бу
дет отмечать тридцать вось
мую годовщину образова
ния Молдавской ССР.

Все бойцы стараю тся 
встретить юбилей респуб
лики достойно, трудовыми 
успехами. п. новиков,

комиссар ССО «Стру
гураш», студент 111 
курса экономического 
факультета Кишинев
ского государственною 
университета.



Полгода работы
1!) июля в актовом зале 

управления Ковдорского 
ГОКа состоялась профсо
юзная конференция, посвя
щенная выполнению коллек
тивного договора за пер
вое полугодие 1978 года. С 
отчетным докладом высту
пил директор комбината 
Л. И. Сухачев.

По всем показателям 
коллектив комбината зна
чительно превысил прошло
годний уровень. А выпуск 
апатитового концентрата 
возрос на 176,7 процентов, 
бадделеитового -г- на 238,9 
процента, реализация товар
ной продукции составила 
111,2 процента к показа
телю того же периода 
1977 года.

Несколько отстает освое
ние средств, выделенных на 
капитальное строительство. 
По в конце полугодия ком
бинат получил от строите
лей жилой дом № 1() пло
щадью 2800 квадратных 
метров. Готовится к сдаче 
дом № 15, он будет заселен 
в ближайшие дни.

11 ответ на Письмо ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК. 
ВЛКСМ коллектив активно 
включился в социалистиче
ское соревнование. Сегодня

уже справились с задани
ем трех лет пятилетки эки
пажи буровых станков 
А. И. Вертебного, П. А. Ва
сильева, А. И. Филатова, 
экипажи экскаваторов Б. Ф. 
Симонова и А. Г. Петрачен- 
кова, шесть водителей 
БелАЗов и двенадцать 
станочников ремонтно - ме
ханического цеха. В трех 
основных цехах внедряется 
система «работать без от
стающих» по методу рос
товчан.

По итогам работы во вто
ром квартале коллективу 
присуждено Красное зна
мя Министерства черной 
металлургии СССР и ЦК 
профсоюза металлургов.

Успешно идет реконст
рукция двух секций обога
щения с переводом на двух
стадиальную схему измель
чения. Внедрение меропри
ятий по научной организа
ции труда в первом полуго
дии дало экономию в 100,8 
тысяч рублей. В первом по
лугодии внедрены 193 рац
предложения с экономиче
ским эффектом 155 тысяч 
рублей.

Впервые в этом году бы
ло выплачено вознагражде
ние 'за  выслугу лет, его по
лучили 1470 работников 
комбината (41 процент чи
сленности), в среднем но

170 рублей. А средняя за 
работная плата на комби
нате равняется 371,2 руб
лей в месяц.

Все категории работаю 
щих повышали свои эконо
мические знания на курсах 
целевого назначения, на 
производственно - техниче
ских курсах, получали вто
рые профессии. В школах 
коммунистического труда 
занималось более 1600 тру
жеников комбината.

В целом за первое полу
годие снизилось число слу
чаев нарушений трудовой 
дисциплины в сравнении с 
тем же периодом прошло
го года. Но «вспышка» на- 
нарушений в июне заставля
ет насторожиться. Потеря 
за полугодие 70 рабочих 
дней означает потерю вало
вой продукции примерно 
на 500 рублей.

На ряде участков — 
участке ремонта бульдозе
ров, водоочистных сооруже
ниях, корпусе ремонта 
БелАЗов — предстоит в 
самом ближайшем будущем 
улучшить условия труда.

С 1 января в цехах ком
бината внедрена система 
отрывных талонов, направ
ленная на предупреждение 
нарушений техники безопа
сности. Она дает положи
тельные результаты, но ко

личество изъятых у наруши
телей талонов говорит о 
том, что некоторые инже
нерно - технические работни
ки и общественные инспек
торы по ТБ еще не уже
сточили требования к со
блюдению правил техники 
безопасности. Особенно не
благоприятное положение в 
цехе технологического тран
спорта.

Предсменные осмотры во
дителей и рабочих рудника 
«Железный» несколько сни
зили число появлений на ра
бочем месте в нетрезвом 
состоянии, но все же 86 
человек (в том числе пяте
ро дваж ды) были не допу
щены к работе. Это потен
циальные виновники несча
стных случаев.

В первом полугодии тру
женики комбината получи
ли 4 путевки в санатории, 
64 в дома отдыха, 88 в 
пансионаты, 714 в профилак
тории. В основном — рабо
чие, занятые на участках с 
тяжелыми условиями труда
и женщины. На летний пе
риод в южные районы вы
ехали в пионерлагерь 243, 
в спортивный лагерь — 85, 
на детскую дачу — 150 де
тей. 76 путевок выдано в 
гор оде кой оздор о в и тел ьн ы й 
лагерь.

11а семь процентов по 
сравнению с прошлым ги
дом вырос товарооборот в 
магазинах города. Пред
приятия общественного пи
тания ОРСа обеспечивают

горячим питанием рабочих 
в четырех столовых и семи 
буфетах. В двух из них 
(в ЦТТ и в вагон-столовой) 
питание организовано и в 
ночную смену. В столовой 
№ 7, РМЦ, АБОФ, ТЭЦ, 
вагон - столовой, Ц ПП  по
сетители пользуются новой 
формой обслуживания — 
комплексными о б е д а м и .  
БелАЗ-столовая доставляет 
горячую пищу на рабочие 
места — отвал, мастерские, 
водоотлив. Все столовые 
О РСа выдают молоко или 
молочные продукты по спец- 
талонам.

Подсобное хозяйство 
ОРСа сдало на рабочее 
снабжение в первом полу
годии сверх плана 136 цент
неров мяса (в убойном ве
се), 37,7 центнеров моло
ка, 246 центнеров овощей. 
Отставание от плана по 
сдаче яиц на 193 тысячи 
штук.

Мастер смены участка
сушки А. А. Мурашкин за
острил внимание на рит
мичности, внутрицеховых 
проблемах. По-прежнему у 
обогатителей претензии к 
горнякам за неравномерную 
подачу руды в течение
смены, нестабильные пока
затели /содержания железа 
в руде.

О производственных успе
хах коллектива рудника 
«Железный» рассказал по
мощник машиниста экска

ватора A. J1. Якутчик. Вы
ступающий остановился на 
вопросах трудовой дисцип
лины, которая оставляет 
желать лучшего. .Много ж а
лоб у горняков на органи
зацию питания.

Токарь ремонтно-механи 
ческого цеха Е. С. Тарасик 
указал, что недопустимо 
затянулся ремонт крыши в 
цехе. Водитель цеха техно
логического т р а н с п о р т а
С. Б. Нахушев с болью го
ворил о случаях, когда тон
ны металлолома сбрасыва
ются в отвалы. Причем, 
бесхозяйственность здесь не 
только со стороны тех, кто 
выбрасывает на свалку фу
теровки и металлоконст
рукции, а и тех, кто равно
душно проходит мимо. Как 
же тогда носить звание хо
зяина производства? Види
мо, в положения о социали
стическом соревновании по
ра включить дополнитель
ные условия. Ведь за нару
шение общественного по
рядка, пусть даж е случай
ное, коллектив снимают с 
рассмотрения при подведе
нии нтог'ов, а вот за бесхо
зяйственность таких санк

ц и й  не предусмотрено.

Но единодушному мне
нию делегатов конференции 
выполнение коллективного 
договора за первое полуго
дие признано удовлетвори
тельным.
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П родолж ение
сл е д уе т

В феврале 1956 года после окончания Горьковского 
строительного техникума в Ковдор приехала Галя 
Горшкова. Как и полагается, ее назначили мастером. А 
как выписывать наряды, с чего начать самую простую 
разбивку при закладке дома? Ее непосредственный на
чальник - прораб Юра Беляков — тоже был такой же 
молодой и неопытный, как она, только что с институт
ским дипломом. 11 бригадир Сеня Корнеев тоже только 
вчера из ФЗУ.

Немало было пролито слез, в стороне от людей. Не 
раз искусаны в кровь пальцы от обиды, что все получа
ется не так гладко, как это казалось, когда получала 
диплом. К тому же — ты молодой руководитель произ
водства, вечером и в выходные дни просто обязан пой
ти па воскресник и показать пример другим с лопатой 
в руках на той же траншее для теплотрассы к школе, 
которую решили рыть не экскаватором, а вручную, что
бы сохранить вокруг школы лес. Нужно было п охра
нять эти деревья, чтоб на них случайно не наехала ма
шина1 или бульдозер, не срубил кто бездушный. Все это 
и многое другое входило в обязанности молодого мас
тера.

Но постепенно осваивалась, приходил опыт, а с ним и 
признание рабочего коллектива. И нет главнее оценки 
работы мастера, когда бригада тебе верит, тебя пони
мает. Галина строила первые каменные дома, первую 
школу, первый магазин, баню, прачечную и многое дру
гое. Потребовался опытный работник в аппарат строи
тельного управления — перешла. С 1970 года Горшко
ва Галина Фирсовна — старший инженер производст
венного отдела управления треста.

Как известно, работников аппарата не балуют награ
дами и поощрениями. А у Галины Фирсовны десятки 
грамот и благодарностей за добросовестный груд. Она 
награждена знаком «Отличник соцсоревнований». Мне 
пришлось работать рядом с ней. И могу сказать, что не
много приходилось встречать женщин-мастеров, таких, 
как Галина Фирсовна — трудолюбивых, настойчивых, 
скромных, требовательных к себе и подчиненным.

Как-то недавно Галина Фирсовна сказала мне:
— А как здорово все мы тогда работали! Какой ца

рил энтузиазм, особенно на строительстве первой ков- 
дорской школы. И как обидно, что тогда рыли траншеи 
вручную на воскресниках и в вечернее время, лишь бы 
сохранить лес, деревья. А где они теперь? Все уничто
жены.

Серьезная это и очень важ ная тема — охрана приро
ды. Как правило, строители приходят в лес, приходят 
для того, чтобы строить жилье, дома, промышленные и 
другие объекты. Но в их задачу входит и сохранить 
природную красоту людям, которые будут здесь жить, 
работать. Сохранить для себя, своих детей, будущих 
поколений.

Нас, строителей, нередко и обоснованно ругают за то, 
что мы уничтожаем не только те деревья, которые попа
дают под застройку, но и те, что должны быть остав
лены, сохранены. Думаю, примеров больше чем доста
точно, и приводить их здесь нет необходимости. Скажу 
только, что там, где нужно пройти узкую просеку и 
можно сделать это бульдозером, узким ножом, берется 
любой механизм — и последствия понятны. Теперь ред
ко увидишь на строительной площадке огражденные 
деревья. Д а что говорить, немым укором нам, строите
лям, стоит против угла здания управления треста быв
шая красавица сосна. Засохшее дерево — памятник всем
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тем деревьям, которые уничтожили строители Ковдора 
там, где они могли сегодня зеленеть и украшать наш 
город. Па стволе сосны-великана оставлены следы вар
варских издевательств над ней, отчего дерево и засохло.

Мне пришлось работать на крупной стройке Сибири, 
которой руководил известный в стране строитель три
дцатых-пятидесятых годов Михаил Михайлович Царев- 
ский. Когда он приезжал на новую стройку, то начинал 
с назначения инженера по охране природы (неосвобож
денного). Без согласования с этим должностным лицом 
не вырубалось на стройке ни одно дерево, ни 
один кустик. А на стройке имелись и бульдозеры, 
и краны, и экскаваторы. Тем не менее каждое дерево 
ограждалось, сохранялось, да гак, что в окна много
этажных домов' веточки заглядывали. М. М. Царевский 
был заядлым рыболовом и большим любителем приро
ды. В свое время он строил Мончегорск. Вероятно, по
этому в этом красивом заполярном городе до сих пор 
бережно сохраняется естественный лесной парк.

Очень важно сохранить естественные насаждения при 
застройке. Но не менее важно уберечь их тогда, когда 
строители уйдут. И в нашем городе вокруг домов, по
строенных в первые 10— 15 лет, можно увидеть еще не
мало отдельных и целыми группами красивых березок. 
За то, чтобы они росли и с каждым годом хорошели, мы 
ругались, дрались не на одной оперативке. Но до на
ших дней дожило не болёе десятой части сохраненных 
от бульдозера деревьев. И с каждым годом их количест
во уменьшается. А почему? Д а  потому, что большинство 
жильцов, жилищно-коммунальные конторы, коллективы 
организаций и учреждений города пе делают ничего для 
сохранения этой природной красоты. Проходя по дворам, 
часто видим, что красивые березки увиты бельевыми ве
ревками, а то и проволокой. Конечно же, эти деревья по
гибнут. А рядом свободные площади дворов, где можно 
врыть столбы и натягивай себе веревки, суши белье 
сколько угодно.

Пошел на днях погулять в лес за стадионом и в уж ас 
пришел. Сразу ж е за городошной площадкой и дальше 
молодые сосны сплошь вырублены и поломаны. Горит 
огромный костер между крупными соснами, которые 
теперь тоже засохнут. Это дело рук ребят школьного 
возраста. Д авно уж е не встречал зеленых патрулей на 
улицах города. Видно, в школах забыли об этом.

Около бывшего клуба строителей, а ныне учебного 
комбината треста «Ковдорстрой» все эти годы сохра
няется целая рощица красивых березок, шепчущихся 
над густой травой. Сохранить пока их удалось потому, 
что они со всех сторон ограждены забором. Но пришел 
как-то осенью ко мне секретарь комитета комсомола 
треста и, показывая в окно, говорит:

— Здесь мы будем хоккейную коробку делать.
— А как ж е вы ее будете делать здесь, если такие 

красивые березки растут, — сказал я. — Разве мало 
места с противоположной стороны здания?

— Нет, будем делать здесь, срубим только три берез
ки, остальные оставим.

Долго я сраж ался с ретивыми рубаками, но березки 
тронуть не дал. Однако с другой стороны этой рощицы 
в помещении бывшего детсада треста сделали общежи
тие семейных. Двор огромный, пустой и ни одного стол
ба для сушки белья. Березки оказались в плену у белье
вых веревок и проволоки. Д олго мы всем коллективом 
разъясняли жильцам общежития, что этого делать нель
зя, обрезали проволоку и веревки, грозили санэпидстан
цией и все же победили — березы сохранены. И каждый 
год все подсаживаем деревья. Прошлой осенью здесь со
бирали волнушки, и не только волнушки — грузди, и не 
по одному-два, а целыми лукошками.

11о у этой рощицы появился еще один враг — гараж  
тракторов Ж КУ Ковдорского ГОКа. Сохраняя двор га
раж а в чцетоте, работники Ж КУ через ими ж е  построен-
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ный трехметровый забор перебрасывают в рощицу про
масленную ветошь, разный хлам и слипают под забор 
отработанное масло, оно ручьями стекает под деревья. 
Уже второй год всем коллективом сражаемся с админи
страцией гаража, но вижу — на этот раз не сможем по
бедить. Там сила больше. Видно, погибать теперь и это
му красивому зеленому оазису в центре города.

В Ковдоре каждый год высаживается много деревьев, 
но приживаются они плохо. Примером тому — улица 
П арковая у школы. А почему? Д а потому, что это де
лается кое-как, лишь бы зарыть саженцы в землю. Никто 
за этими деревцами потом не ухаживает, не поливает. 
Д а и большинство из тех, кто их сажает, не знают, как 
это делается в условиях Крайнего Севера.

Или наш, гак называемый, парк, двор школы № 16, 
другие места, где сохранились деревья после застройки? 
Каждый год их засыхает много, не стало травы и дру
гого зеленого подроста. Все вытоптано. Корни оказались 
на поверхности, подсыхают и деревья гибнут. Мне к а 
жется, что в городе есть специалисты, советы и рекомен
дации которых: как саж ать деревья, как за ними уха
живать, как сохранять естественные лесные насаждения 
— очень нужны. Нельзя допустить, Чтобы деревья гиб
ли. Здесь, вероятно, и у горкомхоза, и у лесничества 
обязанность общая.

Красоту любому населенному пункту придают не толь
ко дома, зеленые и благоустроенные улццы, но и подхо
ды, подъезды к нему. А нам, ковдорчанам, нечем и тут 
похвалиться, да еще в год юбилея города. С какой бы 
стороны к Ковдору ни подходи, подъезжай — все за 
валено мусором, грунтом, строительными отходами. К ра
сивые в прошлом и зеленые обочины дорог превращают
ся в свалки. Уже негде и пешком прогуляться.

Это, конечно, дело рук недобросовестных водителей, 
которые ленятся проехать до городской свалки и раз
гружаются на обочины дорог. Думаю, что это наша об
щая вина, начиная с исполкома горсовета, руководите
лей автотранспортных предприятий, санэпидстанции. Ни
где не видно никаких призывов, предупреждений, з а п р е 
щающих табличек с угрозами штрафа.

И еще один вопрос. Символично, в год первого юби
лея нашего города идет интенсивный снос бараков — 
то с чего мы начинали двадцать пять лет тому назад и 
что сегодня уже изжило себя. Что уходит в прошлое, 
уходит безвозвратно в масштабе всей страны. Это еще 
один важршй фактор в истории нашей Родины, в завое
вании советского народа — страна без бараков.

Хорошо, что сносятся бараки, но совершенно непо
нятно, что в год юбилея в городе, на месте снесенных 
бараков остаются горы черного мусора, похожие на за 
городную свалку: горелая, удушливая пыль разносится 
ветром. Д а, нелегко убирать, вывозить, не хватает рабо
чих, транспорта, погрузочной техники. А как же быть 
дальше? Напряженные планы были, есть и будут впредь. 
Пе оставлять же город в таком состоянии на целое ле
то, да еще в год юбилея. И еще. Плохо, когда барак 
снесен и на его месте остались горы мусора. Хуже, ког
да из барака выселены жильцы, а он стал местом, где 
собираются подростки и бог весть что творят, Когда этот 
барак становится рассадником всего недостойного, сбо
рищем пьяниц и опаснейшим очагом пожаров в летнее.су
хое время. Значительная часть территории, подходы и 
подъезды к городу завалены мусором. И нельзя допус
тить, чтобы все это так и осталось. Это упрек не только 
в адрес Ж КУ Ковдорского ГОКа, но и в адрес Ж К К  
треста, РСУ и других организаций города.

Все это, на мой взгляд, заслуживает серьезного внима
ния исполкома городского Совета народных депутатов, 
руководителей предприятий, общественных организаций 
города.

* Окончание. Начало см. в номерах от 19, 2(1 мая, 2, 
9, 16, 23 июня и 7 июля с. г.
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ф И ВСЕ-ТАКИ 
НАЧИНАТЬ 
С РИТМА

В положительных и отри
цательных результатах р а 
боты комбината обяэатель 
но есть доля обогатителей. 
Сейчас нам как никогда 
трудно, ритмичной работе 
мешает реконструкция уча
стка обогащения: строите
ли не просто присутствуют, 
а активно действуют на 
плсщадке, используя и на 
шу технику.

Из-за невозможности 
пользоваться кранами в 
смены, кроме ночной сры 
вается график загрузки ша
ров, а как следствие — и 
технологический режим.

Случаются и неожидан
ности. 17 июля участок оста
новился из-за падения на
пряжения в электросети.

Через прохудившуюся
крышу протекла дож девая 
вода и попала на токове 
дущие части оборудования. 
Нет гарантии, что это не 
повторится. Ремонтники на 
кровле не появились. Та
кое же положение и у на 
ших соседей — дробильщ и
ков.

С положением ростов
ской системы обогатители 
познакомились на всех уча
стках. Теперь каждая см е
на начинается с инф орма
ции о выполнении плана 
коллективом, об отстающих. 
Мы считаем, что для ста
билизации показателей 
условия остаются прежни
ми: ритмичная подача ру
ды в бункер дробления и 
соблю дение качественных 
норм содержания ж елеза в 
Р У Д е .

С. САМУСЕНКО, 
машинист мельниц уча
стка обогащения.

В первой половине янва 
ря книж ки по Т Б  с отрыв 
пыми талонами получили 
все работники обогатитель
ного комплекса. Некоторые 
(единицы, но были) отк а
зы вались брать книж ки: не 
имеете, мол, права заста
вить. Приходилось раэъяс- 
пять, что система согласо
вана с профкомом комби
ната и пошла в правила 
внутреннего распорядка.

Каждый работник, у  ко
торого изъят талон, вы зы 
вается на заседание совета 
по борьбе с наруш ителями 
техники безопасности. Ч ас
то вы ясняется, что винов
ником данной ситуации 
был не он один. К ак пра
вило, совет теперь не ищет 
меру взыскания, так как 
она определена Положени
ем о книж ке по технике 
безопасности на Ковдор- 
ском ГОКе. В исклю читель
ных случаях, когда нару
шение могло повлечь серь

РАВНОСИЛЬНО ПРОКОЛУ
езные последствия, опреде
ляется  характер админи 
стратиЕного взы ска и и я. 
После заседания совета вы
ходит распоряж ение по 
обогатительному комплек
су.

До внедрения книж ек 
случаи наруш ений прохо
дили как-то незаметно на 
общем фоне мероприятий 
по ТБ. Н арушил, разобра
ли, получил взыскание и 
через нокоторое время все 
забыли. Теперь ж е нару
шитель стремится дока
зать свою невиновность. 
Оправдывается тем, что вы
нужден был наруш ить пра
вила, чтобы не нанести 
ущерба производству. (Это 
несмотря на то, что и зъ я
тие первого и даж е второ
го талона на предусматри
вает дополнительных санк

ции).
В эффективности систе

мы убеж дает тог факт, что 
наруш ений становится 
меньше. Однако они еще 
есть. К числу типич
ных на обогатительном 
комплексе относятся: сва
рочные работы без обрат
ного провода, наруш ения 
правил строповки и пере
мещ ения грузов, непра
вильное передвиж ение по 
территории цеха, несоблю
дение норм пожарной без
опасности. К наруш ениям 
относится такж е и непра
вильное ведение докумен
тации: нарядов-допусков,
записей об инструктаже.

Па участке дробления 
бригада слесарей присту
пила к ремонту в бункере 
конвейера № 16, заведомо 
наруш ая правила техники

безопасности. Кто виноват? 
Во первых, мастер В. А. 
Корнилов, выдавший зада
ние на ремонт и знавш ий 
об обстановке в бункере. 
Но и бригадир не имел нра
ва приступать к выполне
нию задания. Рабочие в 
этом случае ответственно
сти но несут, но талон был 
изъят и у сварщ ика брига
ды — за сопутствующее 
наруш ение: уходя на обед, 
оставил невыключенным 
сварочный трансформатор. 
Таким образом, всего один 
случай и три изъяты х та
лона, что привело, конеч
но, к серьезному разбира
тельству.

И. ШУМЕЛ Ь,
заместитель главного 
инженера обогатитель
ного комплекса по тех
нике безопасности.
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О УХАБЫ 
НА ДОРОГЕ

И снова приходится воз
вращ аться к вопросу: кто 
хозяин? На дороге от под- 
хоза до Куропты так много 
выбоин;, что можно поте
рять колеса. В километре 
от Куропты проехать вов
се сложно: там выбоины на 
дороге чуть ли не в чело
веческий рост.

Летний сезон. Поток ма
шин как  никогда велик. И 
все водители поминают не
добрым словом хозяев до
роги — лесозаготовителей. 
Кстати, больше всех стра
дают именно лесовозы, 
раньш е времени выходят 
из строя машины. Не луч
ше ли поберечь запчасти, 
привести дорогу в порядок?

Напротив аэропорта на 
проезжей части дороги сто
ит вагончик. Удалось вы
яснить, что хозяин вагон
чика — СМУ-2. Больш е ме
сяца назад его привез мас
тер Б. Н. Коновалюк. Но 
отлетело колесо, оно и  по 
сой день валяется метрах 
в десяти. Так или иначе 
ставить «инвалида» на но
ги никто не собирается. И 
стоит он позабытый, поза
брошенный, загораж ивая 
проезд.

Неделю назад напротив 
старого моста за бывшей 
свалкой появился точь-в- 
точь такой ж е вагончик. 
Отличие ситуации лиш ь в 
том, что никто не призна
ет его своим. Все отказы 
ваются. В том числе и 
СМУ-2. Хотя «хозяйский» 
почерк очень похож.

Б. ПЕТРУ К, 
инспектор дорожного 
надзора.

0  КОРОТКАЯ 
ПАМЯТЬ

В июне прошлого года 
слесарь автотранспортного 
предприятия ГОКа «Ков- 
дорслюда» В. И. Баранов 
был лиш ен на год води
тельских прав. И только ус
пел получить новые, как 
оказался за рулем в н е 
трезвом состоянии. На этот 
раз Баранов управлял хле
бовозкой На расспросы 
отвечал, что его попросили 
съездить за диспетчером. 
Кому понадобилось поса
дить за руль слесаря, да 
еще подвыпившего, оста
лось неясным.

Тракторист ОРСа А. ЕЕ 
Балахонов в 1975 году был 
лиш ен прав на два года. Е1 
тоже ничему не научился, 
вновь сел за трактор, пред- 
вар и т е л ь н о «заправив
шись». Может быть, больше 
подействует лиш ение прав 
на пять лет? Т акая  мера 
и применена к наруш и
тели!.

В. СТОЛКАРЦ, 
нештатный сотрудник 
ГАИ.

Букет
цветов

Розовые, пурпурные и 
белые астры, алые гвозди
ки, каллц , комнатные цве
ты — далеко не полный 
перечень благоухаю щ е й  
продукции оранж ереи ЖКУ 
Ковдорского ГОКа.

Взяли мы под свою опеку 
клумбы на площ адях и 
улицах города. Вырастили 
и высадили этим летом 500 
ящ иков цветочной рассады. 
Вырастили на сущ ествую 
щих метрах оранжереи,, 
построенной десять с лиш 
ним лет назад. Но сегодня 
городу нуж на оранж ерея 
не менее 500 квадратны х 
метров. Это позволит в 
полной мере ликвидировать 
цветочный голод. И вы ра
щ ивать цветочную рассаду 
раза в четыре больше. И 
пускать ее в том числе и в 
розничную продажу. Ведь 
предприимчивые любители- 
цветоводы реш или пробле
му по-своему. Буквально на 
второй день после высадки 
рассады клумбы заметно 
поредели. *•

Городу нуж на новая 
оранж ерея. EI наверное 
другим организациям Ков- 
дора следовало бы принять 
долевое участие в ее соо
ружении.

И. ПЕТУХОВА, 
инженер участка озеле
нения ЖКУ Ковдор
ского ГОКа.

Библиотека
переехала

Справила новоселье го
родская библиотека № 1. 
Она переехала в бельэтаж  
нового дома по улице Ком
сомольской, 3, корпус 2. 
11росторный чита л ь н ы й  
зал, холл, раздевалка, кни
гохранилищ е, где книгам 
уж е не так тесно, как  в 
старом здании. Новую ме
бель, книж ны е и выставоч
ные стеллаж и помог при
обрести трест «Ковдор- 
строй».

И наконец у нас появи
лась возможность обору
довать удобный, располага
ющий к  работе питатель
ный зал, где одновременно 
смогут заним аться 24 че
ловека. Картотеки, спра
вочная литература — все 
будет под рукой.

Большую  помощь оказы 
вает нам и читательский 
актив: тимуровская коман
да двора, Л. П. Звир и мно
гие другие.

К сведению читателей: 
вход в библиотеку не со 
двора, а с левого угла ф а
сада дома.

Н. МИТЮКОВА, 
заведующая библиоте
кой № 1.

Наживка
Это было весной, на озе

ре Имандра. Сидят рыбаки 
около лунок. Н ад ними чис
тое, розовое от восходящего 
на горизонте солнца небо. 
Ж дут утреннего клева. 
Вдруг голос, нарушающий 
тишину:

— Ребята у 'кого есть ме
лочь?

— У меня!
— У тебя, Николай? Сей

час иду!
Николай полез в карман, 

достал денежную мелочь:
— Сколько тебе?
— Ты чего из себя 

строишь — рыбака или чу
дака? Я у тебя спрашиваю 
рыбную мелочь для нажив

ки, чтоб на налима поста
вить. А ты мне медяки 
суешь. Они у меня самого 
имеются. Могу и тебе доба. 
вить, и пошел обратно к 
своей лунке все той той ж е 
раскачивающейся нетрезвой 
походкой.

Вдруг остановился, по
вернулся в сторону Нико
лая и кричит:

— А у тебя нет случайно 
поллитровой банки?

— Нет, а на что она те
бе?

— Она тебе нужна, а не 
мне.

— Она мне не нужна.
‘ — Как не нужна, ты же 
мелочь выбрасываешь, а 
крупную куда класть бу
дешь?

— Иди-иди. лови своих 
жандармиков, ночных раз
бойников, ты только на это 
и способен!

В конце я что хочу ска
зать, чтобы рыбаки в кур
се дела были, что налим 
идет лишь на рыбную ме
лочь. На денежную мелочь 
идет рыбак. Особенно ко
торый путает отдых на све
жем воздухе с пьянкой у 
лунки. Но это уж тема 
другого рассказа.

Е. БОРОДИН, 
ассенизатор Ж КУ Ков 
дорского ГОКа.

БЕСПРИЗОРНОЕ ОБЩЕЖИТИЕ
Невозможно отдохнуть в общежитии № 2 на ул. По

беды, 4. Особенно, если работаешь в ночную смену. На 
верхних этаж ах не утихает пьянка, но утрам уборщица 
едва успевает выносить мешки с пустыми бутылками. 
Мне кажется, это одна из причин, почему такая теку
честь кадров в цехе технологического транспорта. Ведь 
выдержать такой режим отдыха не каждому под силу.

(Из письма в редакцию).
У  ЛИЦ А  П ОБЕДЫ , 4. обитателей общежития, что- 

Многим знаком этот бы в комнатах жили по 
адрес. Работники цеха тех- три—четыре человека. (За- 
нологического транспорта бегая вперед скажу, что со 
не без гордости сообщат, сдачей жилых домов часть 
что это их общежитие. Ра- из введенных площадей бу- 
ботники Ж КУ без особого дет отдана под общежитие, 
восторга поделятся, сколько и тогда эта проблема будет 
хлопот доставляют им оби- решена), 
гатели этого здания. А что Обратите внимание, ни-
сами жильцы?

Д авайте напросимся в 
гости. Уютно? Настолько,

кто не требует ничего сверх 
естественного, только самое 
необходимое. По-моему,

насколько это в силах двух это упрек, и справедливый, 
женщин: коменданта А. С. в адрес главного шефа об-
Огурцовой и воспитателя 
Н. Н. Качановой. Админи-

щежития, в адрес хозяйст
венных и общественных ру-

страция цеха и руководите- ководителеи цеха техноло- 
ли общественных организа. гического транспорта.
ции пока еще не прилагали 
усилий к налаживанию бы
та рабочих. Крыша подте
кает, в комнатах тесно.

Каждый день перед каби-

Д а, к сожалению, в об
щежитии нередки случаи 
пьянства, других безобра
зий. Львиную долю проис
шествий «поставляют» ра

нетом коменданта выстраи- ботники, подавшие заявле- 
вается очередь: прибыло ния на увольнение. Те самые
12 человек, уволилось 7. Бе
седую с обладателями «бе
гунков». Нет, зарплата 
устраивает. Условия жизни 
с некоторой натяжкой. Но 
кое-кого застали врасплох

две недели, положенные по 
закону после подачи заяв 
ления, они и приправляют 
алкоголем. А если учесть, 
что комендант находилась 
в отпуске, что текучесть

условия производства. Ведь кадров в цехе большая, то
работа водителей БелАЗа на можно себе представить, ка-
горном предприятии требует кая нагрузка легла на пле-
особой подготовки. Но ни в чи воспитателя. И ясно, что
цехе, ни в общежитии ру
ководители ЦТТ не подума
ли о том, что новичков н а
до бы ознакомить с истори
ей комбината, раскрыть 
сложности, перспективы. В 
последний раз представите-

одна женщина с делом не 
справлялась.

Тут не то что побеседо
вать с .каждым вновь при
бывшим. Тут и фамилии не 
запомнишь. К тому же, 
единый методический центр

ли цеха, как гласит запись дЛЯ воспитателей общежи-
в журнале, посетили обще 
тие в мае.

А вот какие пожелания

тии в городе до сих пор не 
создан. Это, естественно, те
ма особого выступления, 

высказывали в разговоре со pj0 иедь КОгда нет даж е
мной сами жильцы.

А. Назаренко, водитель 
БелАЗа. Хотелось бы иметь

методическом помощи, язык 
не поворачивается спраши- 
вать за все просчеты с нос- 

возможность прочесть в питателя, 
красном уголке специаль- Стоит общежитие на ули- 
ные журналы: «За рулем», це Победы. Серое снаружи
«Автомобильный тран 
спорт», больше периодиче
ских изданий.

Сахаров, комната № 27. 
Нет спортинвентаря, даж е 
настольных игр.

Общее пожелание всех

И нужно ли удивляться, по
чему так безрадостно внут
ри здания?

Г. КРАПИВНИЦКАЯ, 
воспитатель общежи
тия № 4.

ФИЛИАЛ —
НА СЛЮДЯНОЙ

В редакцию приходят 
письма с жалобами на оче
реди в женской парикмахер
ской. Вот как их проком
ментировала директор Ков
дорского комбината быто
вого обслуживания Н. И. 
Григорьева:

— В этом году количест
во мастеров в женской па
рикмахерской увеличилось 
с 8 до 14, а в сентябре при
бавятся еще три мастера — 
приедут выпускницы учили
ща. С вводом новой фото
графии на ул. Зеленой, на 
Слюдяной в августе будет 
открыт филиал женской па
рикмахерской на I—2 ра
бочее кресло.

И последнее. В салоне па
рикмахерской имеется кни
га жалоб и предложений. 
Посетители вправе выска
зать свои предложения и 
замечания с тем. чтобы ад
министрация могла своевре
менно принимать меры. Так 
вот, никто из клиентов этим 
правом в первом полугодии 
не воспользовался, в книге 
ни одной ‘ записи.

200 БАЧКОВ

В июне жильцы дома 
№ 14 по улице Зеленой об- 
ратились.^) редакцию с ж а
лобой на антисанитарное 
состояние подъездов из-за 
нерегулярной вывозки пи
щевых отходов.

На вопрос редакции отве
чает заместитель начальни
ка ЖКУ Ковдорского ГОКа 
В. А. Яковлев:

— Все принимаемые кол
лективом жилищно-комму
нального управления меры 
для улучшения сбора пище
вых отходов сводились на 
нет из-за того, что цех под
готовки производства не 
выделял вовремя автотран
спорт. Во втором квартале 
и в настоящее время маши 
мы выделяются через день.

Более двухсот бачков с 
крышками установлены уже 
в подъездах. Домоуправы 
беседуют с жильцами, разъ 
ясняют, чтобы в бачки не 
сливали жидкие и кислые 
пищевые отходы. Приняты 
меры для организации пе
риодической мойки пищевых 
бачков.

Редактор Я. МАХЛИН-

ВО ДВОРЦЕ
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
29—30 июля — Танце

вальные вечера (20).
КИНО:

29 июля — «Ох и Ах» 
(14); «Осень новичков» 
(16, 18).

30 июля — «Все дело в 
брате» (14); «Псевдоним

Лукач» (16, 18).
1 августа —- «Поездка» 

(17, 19, 21).
3 августа — «Воскресная 

ночь» (17, 19, 21).
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
28—30 июля «Блока

да», фильм второй, в 2-х се
риях (12, 15. 18-15, 21).

31 июля — 3 августа —

«Ж уравль в небе» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

Коллектив редакции «Руд 
ного Ковдора» с прискор
бием извещает о кончине р а 
ботника типографии «К ан да
лакшский коммунист»,
большого друга  газеты 

Н А БА ТО В А  
Льва Дмитриевича 

и выражает  соболезнование 
родным и близким покойно 
го.
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Экипаж ЭКГ-4,6 № 15
старшего машиниста Олега 
Васильевича Скабина завер 
шил выполнение задания 
трех лет пятилетки. Экска
ваторщики «пятнадцатого» 
отгрузили 1.641 тысячу ку-. 
бометров горной массы.

Экипаж  
зкскаватора  
старшего  
машиниста  
Б. Ф. Симонова

На 25 июля экипаж 
ЭКГ-4,6 № 14 отгрузил
2.341 тысячу кубометров 
горной массы, что составля 
ет задание четырех лет де
сятой пятилетки. Успех, ко
нечно, впечатляющий. По
скольку сам старший маши
нист в это время отдыхает 
в очередном отпуске, ин 
тервыо дает замещающий 
его на посту машинист Петр 
Егорович Бородин.

— По мнению экипажа, 
что обусловило успех?

— ■ Коллектив подобрался
— одни к одному. Сдаем 
смену так, чтобы заступив
шему было легче грузить: 
разворот меньше, подъезд 
удобнее. А чтобы машина 
была в рабочем состоянии, 
это уже само собой разуме, 
ется.

Многое у нас сложилось 
благодаря Борису Федоро
вичу. Он и экскаваторщик 
высокого класса, а главное
— руководитель отменный. 
Думает по масштабному о 
действиях всего экипажа в 
забое. Всегда подскажет, 
поделится опытом. А поде
литься есть чем, горняцкое 
дело так знает, что видит 
наперед.

— Может быть вы, как 
передовики, находитесь в бо
лее выгодных условиях. Все-

Мы уже сообщили, что 
экипаж бурового станка
СБШ-250 № 7 старшего ма
шиниста Александра Ивано
вича Филатова завоевал 
первое место во Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании буровиков за первое 
полугодие. Неделя принесла 
еще одну радостную для 
экипажа весть: Филатову, 
первому на комбинате, при
суждено звание «Победи
тель социалистического со
ревнования 1978 года». Ни 
какого противоречия здесь 
нет: экипаж работает в счет 
1979 года.

таки уже план четырех лет 
дали...

— Да нет, беды у нас об
щие со всеми экскаваторщи
ками. Вот опять в июле 
сработали вполсилы, дали 
около 65 тысяч кубометров. 
А могли, по нашим расче
там, 80 -90 тысяч дать. Мо 
как дашь, если с 20 июля 
сидим на голодном пайке по 
части машин. Бывало рей
сов тридцать за смену 
БелАЗы от нас сделают. А 
бывало и вовсе стояли.

Сегодня, 1 августа, гру
зим без перекуров. 11о это, 
если можно так выразиться: 
не было счастья, да чужое 
несчастье помогло — оста но 
вился ближний экскаватор.

Северному участку карье
ра, можно понять, мы благо
дарны, основные успехи в 
пятилетке достигнуты здесь. 
Наш «четырнадцатый» при
шел на участок вторым. Гру
зили или, потом вскрышу. 
Добрались до рудного тела. 
И теперь попеременно: гру
зим то вскрышу, то руду. 
Дел здесь непочатый край, 
и если и дальше пойдет так, 
как до сих пор, то будущей 
весной должны рассчитаться 
с пятилетним заданием. Та
кого мнения все наши: ма
шинисты Юрий Николаевич 
Серков, Александр Констан
тинович Кузнецов, помощни
ки Валентин Васильевич 
Халтуринский, Анатолий 
Константинович Бирюков, 
Виктор Иванович Скуратов.

Интервью вел 
Е. ТРУБИМ .

На снимке: члены экипа
жа ЭКЕ-4,6 № 14 старший
машинист Б. Ф. Симонов 
(справа) и замещающий 
его И. Е. Бородин,

В нашем 
распоря

жении 
всего 

9 дней

U  оздравляет!

ПРОКРУТКА  
и ПРОКРУТКОЙ

L» СЕГО ничего остается 
до пуска первой сек

ции участка обогащения. Те 
перь за наладчиками едва 
ли не самое главное: про
верка цепей монтажа и их 
стыковка, пуск оборудова
ния и режимная наладка.

30 и 31 июля бригада на 
ладчиков Ю. Королькова 
Кольского участка Ленин
градского пуско-наладочно- 
го управления обеспечила 
холостую прокрутку 10, 30 
и 40 конвейеров, 29 июля — 
сепараторов.

Опробована по времен
ной схеме и РП-40-6. А с по 
недельника мы приступили 
к наладке пультов управле
ния ПСУ 70-1, с которого 
запитывается вся технологи- 
ская линия первой секции.

Даже самые незначитель
ные недоделки, оставлен
ные строителями и монтаж 
никами, затрудняют работу 
наладчиков. Не заделаны 
дырки в потолке ПСУ-70-1 — 
и заливает водой оборудо
вание, не закончили рабо 
ты электромонтажники — и 
в электропомещении не 
развернешься.

Посмотреть, хотя бы, 
сколько людей находится 
сейчас в ПСУ: кроме пяти 
членов нашей бригады 
здесь три электромонтажни
ка, два электрика участка 
обогащения, еще два рабо
чих из СМУ-1 производят 
бетонную подливку щитов 
управления. Все это, без
условно, влияет и на качест
во, и на'скорость наладоч
ных работ.

Понятно: сроки жестки — 
такая организация работ в 
предпусковой период — ре 
зультаты цейтнота, попадать 
в который не было необхо
димости.

И все-таки ни у кого из 
участников стройки— строи
телей, монтажников, налад
чиков, эксплуатционников— 
не возникает сомнения, что, 
несмотря на все трудности, 
первая секция будет пуще 
на в срок.

Ю. РЕПИ Н , 
наладчик Кольского 
участка Ленинград
ского пуско-наладочно- 
го управления.

Бюро обкома КПСС, 
исполкома областного Сове
та, президиум облсовпрофа 
и бюро обкома ВЛ КС М  при
няли решение занести в об
ластную Книгу Почета име
на победителей в соревно
вании за первое полугодие 
1978 года. В Ковдоро-Ен- 
ском промышленном кусте 
этой чести удостоены: 

Коллектив рудника «Ена» 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда» (на
чальник В. Ф. Полищенко, 
секрета р ь п а р т  б ю р о 
В. К. Мартемьянов, предсе
датель рудкома А. С. Лав

риненко, секретарь комсо
мольского бюро Н. Н. Беля
ев).

Коллектив смены участка 
сушки обогатительного ком
плекса Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
(мастер А. А. Мурашкин).

Укрупненная лесозагото
вительная бригада Ковдор
ского леспромхоза (брига
дир А. Е. Горшков).

Буровая бригада Рико- 
латвинской геологоразве
дочной партии Мурманской 
геологоразведочной экспе
диции (бригадир Г. М. Го
ря нски,й).

Экипаж э к с к а в а т о р а  
ЭКЕ-8-и рудника «Желез
ный» Ковдорского горно- 
обогатительного комбината
(старший машинист А. Г. 
Петраченков).

Экипаж водителей лесо
возной а в т о м а ш и н ы  
МАЗ-509 Ковдорского лес
промхоза (водители И. Г1. 
Краев, И. В. Боцпн).

Алыканова Римма Яков
левна — заготовщица слю
ды рудника «Риколатва» 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда».

Самодуров Николай Алек
сеевич водитель больше
грузного автосамосвала 
БелАЗ Ковдорского горно- 
обогатительного комбината.

♦ В ГК КПСС ♦ '♦  ИТОГИ ИЮЛЯ ♦ ♦  ТРЕТИЙ СЕМЕСТР ♦

и отстающие
Бюро горкома КПСС, ис

полкома Апатитского город
ского Совета и бюро горко
ма B J I КСМ рассмотрели 
итоги социалистического со
ревновании за первое полу
годие.

Переходящие Красные 
знамена завоевали коллек
тивы Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
и Риколатвинской геолого
разведочной партии.

Вторые места с вручением 
переходящего красного вым
пела присуждены коллекти
вам горно-обогатительного 
комбината «Ковдорслюда», 
Ковдорской геологоразве
дочной партии, Ковдорской 
ТЭЦ, подсобного хозяйства 
ОРСа Ковдорского ЕОКа.

Коллективы предприятий, 
занявшие первые и вторые 
места в социалистическом со
ревновании решено занести 
на Доску Трудовой Славы 
Кировско-Анатитского эко
номического района.

На доску отстающих но 
итогам за полугодие зане
сены коллективы треста 
«Ковдорстрой» и комбината 
производственных пред
приятий треста «Ковдор
строй».

КОВДОРСКИЙ ГОК
Горняки и транспортники 

не справились с заданием но 
вскрыше — 90,1 процентов. 
План добычи руды выполни
ли на 100 процентов — 776 
тысяч тонн.

Обогатители выпустили 
сверх плана 12 тысяч тонн 
железного концентрата с хо
рошими качественными по
казателями, но задолжали 
6.300 тонн апатита. Реали
зация — 101 процент.

ТРЕСТ
«КОВДОРСТРОЙ»

Коллектив не выполнил 
задания как по генподряду, 
так и собственными силами. 
Остался невыполненным 
план строительно монтаж
ных работ по пусковому 
комплексу, в том числе на 
объектах черной металлур
гии.

КОВДОРСКИЙ ЛПХ
Лесозаготовители вывез

ли и разделали 15 тысяч ку
бометров древесины (в том 
числе 13 тысяч деловой) — 
100 процентов. Сверхплано
вый выпуск тары (плюс 105 
кубометров), клепки (10 ку
бометров) и выполненное за
дание выпуска деловой дре
весины обеспечили сверхпла
новую реализацию продук
ции в объеме 16 тысяч руб
лей.

Фестиваль, 
фестиваль

В фестивале молодежной 
и политической песни при
нимали участие все отря
ды ЗССО «Молдова». Пер
вое место жюри отдало «Ав
тодорожнику». И по праву. 
Ребята из автодорожного 
техникума хорошо подгото
вились к каждому номеру 
программы. На втором мес
те «Факел» (юридический 
факультет университета), на 
третьем — «Сигма» (мате
матический факультет). Хо
рошее впечатление остави
ли также «Бригантина», 
«Стругураш».»*венчали фес
тиваль танцы.

П. РУС.У, 
боец ССО «Бриганти
на», студент V курса 
юридического факуль
тета Кишиневск о г о 
университета.

ТОВАРИЩ УРОЖАЙ ♦

♦ СМЕННОЕ ЗАДАНИЕ — ЗАКОН ♦

Меж двух 
экскаваторов

31 июля бригада белази- 
стов Владимира Павловича 
Спирина работала с 16.00 
до 24.00. Со сменным зада
нием не справились трое во
дителей. В условиях нехват
ки машин, тем более не
приятно, когда три шофера 
не выполнили плановые за
дания перевозок.

А самое обидное, что до 
задания все трое недотянули 
самую малость. Итак, поче
му вы отстаете?

Г. И. Иванов (водитель 
БелАЗа № 83, до плана не 
довез 35 тонн):

— Из-за неполадок в во
дяной системе сошел с ли
нии. Если бы не это, то план- 
был бы.

В. И. Шуваев (водитель 
БелАЗа № .75,- не довез 84 
тонны):

— Слишком много време
ни в течение смены потерял 
напрасно. Подъеду к седь
мому экскаватору, за кото
рым закреплен, а машинист 
не грузит, говорит, что бу
дет перегонять машину. Еду 
к четвертому. И так три ра
за за смену, все перегоняли 
«семерку».

Это же самое, слово в 
слово мог бы подтвердить и 
В. В. Шмаков, водитель 
БелАЗа № 53.

Не только на полях подхоза идет заготовка кормов. 
Бригады Ковдорских предприятий косят дикорастущие 
травы там, где это возможно. В лесу, по обочинам до
рог, в скверах.

В числе других коллективов бригаду на сенокос выде
лили и строители треста «Ковдорстрой». Они на 2 ав
густа успели заготовить больше других — 14 тонн дико
растущих трав. Членов бригады вы видите на снимке.

Фото В. Михалюка.



1 АВГУСТА, ВТОРНИК. 
Монтажники «Севзапсталь- 
конструкции» уложили по
следние плиты перекрытия 
на ПСУ-73. Отделочницы 
СУ-4 закончили все работы 
на РП-40-6.

29, 30, 31 июля технологи 
участка обогащения про
крутили вхолостую 10, 30 и 
40 конвейеры, сепараторы. 
Сегодня к концу дня налад
чики Кольского участка Ле
нинградского пуско-нала- 
дочного управления обеспе
чат холостую прокрутку 
стержневой мельницы, завт
ра —  шаровой.

2 АВГУСТА, СРЕД А. Строи
тели СМ У-2 полностью пе
редали фундаменты нового 
корпуса ТЭЦ участку «Сев- 
запсталь к о н с т р у к ц и и » .  
Бригада монтажников А. 
Иванова приступила к мон
тажу металлоконструкций 
в пролете «ВГ».

Бригада В. Горшкова 
(СМ У-1) з а к а н ч и в а е т  
разборку фундаментов вто
рой секции. Сразу по окон
чании работ строители уло
жат первые кубометры бе
тона в новые фундаменты.

Бригада В. Звира |СМУ-1) 
закончит сегодня плани
ровку полов площадки 18 
и 19 конвейеров на отмет
ке «11, 60» участка обога
щения.

22 кубометра бетона при
няли сегодня с ноля часов 
строители В. Сиволапа 
(СМ У-1) Ка строительстве 
пристройки корпуса средне
го и мелкого дробления. 
935 кубометров приняли 
они в истекшем месяце. Не
прерывное бетонирование— 
непременное условие ра
боты на этом участке. Од
нако, согласование графи
ков поставки бетона без 
учета технологии производ
ства — одна из причин воз
можного брака строительно
монтажных работ. Так две 
недели вместо одной укла
дывала бригада 750 кубо
метров бетона в плиту пе
рекрытия ПМ-5 на отметке 
«—15».

Вчера бригада И. Шляжа- 
са |СМУ-2) на расширении 
корпуса сушки М ОФ закон
чила 22 кубометровую бал
ку БФМ-1 и приступила к 
усилению существующего  
фундамента корпуса по оси 
«Ж». Сегодня строители за
кончат армирование две- 
надцатикубовых фундамен
тов ФМ-1В и ФМ 19.

ф ПЕРВАЯ СЕКЦИЯ ф

Без 
перекуров

Бригада слесарем обога
тительного к о м п л е к с а  
коммуниста Анатолия
лия Кузнецова на первой 
секции с самого начала. Ее 
задача — уложить трубо
проводы, лотки самотечного 
транспорта и зафутировать 
их каменным литьем.

В бригаде три звена, каж. 
дое из которых специализи
руется на отдельных видах 
работ. Например, звено Вик
тора Пучкова прокладывает 
трубопроводы, звено комсо
мольца Вячеслава Майорова 
— лотки самотечного тран
спорта, а звено Павла Л ы 
кова футерует лотки.

В каждом звене рядом с 
новичком бок о бок трудит
ся, ветеран. Комсомолец В я 
чеслав Майоров многое пе
ренял у опытных рабочих, 
коммунистов Николая Рез
никова и Михаила Шевку- 
на. Оба коммуниста вла
деют несколькими смежны
ми профессиями. Надо по
мочь стропальщику или ус 
корить монтаж трубопрово
дов — пожалуйста. Сло
вом, ставка в бригаде сде
лана не только на умелую 
расстановку сил, но и на 
личный пример комму
ниста.

Как-то монтировали оче
редной лоток и обнаружили 
ошибки в технической доку
ментации. Надо было сроч 
но откорректировать только 
что выполненную работу! 
Откладывать на завтра? «Не 
разумно», — решили в 
бригаде. Пропадет впустую 
целая смена.

В  эти горячие дни брига
да взяла за правило, после 
каждой смены готовить 
фронт работ для завтраш
него дня. Эго позволяет без 
раскачки, с утра входить в 
ритм, иными слонами беречь 
рабочую минуту. И еще: что
бы рациональнее использо
вать рабочее время, по ини
циативе бригадира на об
щем собрании отменили пя
тиминутные перекуры. Об 
опозданиях и говорить не 
приходится —• они исключе
ны.

Т. САПРОНОВА

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

ф ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! ф

Спотыкаемся, нет крана
Рабочие участка «Севзап- 

энергомонтажа» закончили 
монтаж парового котла 
ГМ-50, начали подготовку к 
сдаче его под изоляцию. Со 
вчерашнего дня приступили 
к монтажу следующего кот
ла—водогрейного.

Но не все гладко у энер
гомонтажников. До сих пор 
не решен вопрос поставок 
в зону монтажа запорной 
арматуры по гидравлике. А 
ведь задержка грозит сры
вом пуска парового котла, 
поскольку объем изоляци
онных работ здесь много 
больше объема монтажа.

Первая 
страница 
трудовой 
биографии

Этим девчатам, приехав
шим в Ковдор на Всесоюз
ную ударную, — по восем
надцать. Их трудовая би
ография только началась.

Но началась не с нуля: за 
плечами у каждой—год уче
бы в профтехучилище, а на 
руках — путевка Кировско
го горкома ВЛ С КМ  и ди
пломы электросварщиц 3 
разряда.

Наверное, может пока
заться несколько странным,

Ну и проблема № 1 — за
пуск в работу мостового 
крана. Монтаж его закончен, 
но уже неделю нет на пло
щадке тележки и кабины к 
этому крану. Что же касает
ся его электроснабжения, то 
работы но укладке кабель
ной линии еще не начина
лись. Все э7о надолго за
держит работы энергомон
тажников, поскольку без 
мостового крана невозмож
но начать монтаж трубо
проводов.

Г. А Л ЕК С ЕЕВ , 
прораб участка «Сев- 
запэнергомонтажа».

Бок о бок
«2. Запретить нахожде

ние людей на ремонтной 
площадке до «3» оси.

3. Убрать до «3» оси с 
ремонтной площадки обору
дование и запасные части к 
нему.

4. Запретить въезд любого 
вида транспорта в северные 
ворота корпуса средне-мел- 
кого дробления...».

Выписка из распоряжения 
начальника обогатительного 
комплекса А. Сидоренкова. 
Перечень не полон. Всего де- 

I сять пунктов.
Положение серьезное. Во 

время производства строи
тельных работ на отметке 
«—22» пристройки корпуса 
среднего и мелкого дробле
ния из-под здания КСМ Д 
осыпался грунт. И резуль
тат — ремонтная площадка 
участка опасна для произ
водства работ, отрезаны се
верные ворота, а котлован 
административно - бытового 
корпуса КСМ Д лишил дро
бильщиков возможности 
подвозить оборудование для 
ремонта механизмов и через 
уалые ворота. И хорошо, 
что в августе не запланиро
ваны 1 крупные ремонты: 
попробуй с помощью систе
мы блоков затаскивать кра
ном крупногабаритное обо
рудование!

Впрочем, самому корпусу

что девчата выбрали «маль
чишечьи» специальности. 
Аля Капитонова, например, 
поступала в семнадцатое 
апатигское ГПТУ с желани
ем стать отделочницей. Но 
не жалеет. Трудно ли было 
учиться? — Нелегко. «А ко
гда что-то не получалось— 
хотелось бросить даже,» — 
вспоминает Надя Морозова. 
Теперь позади производст
венная практика, их опре
делили в бригаду В. Анике
ева (СМУ-1). Комсомоль
ские путевки на ковдорскую 
стройку Кировский горком 
ВЛ КС М  выдал лучшим вы
пускникам училища.

Аня Клещева родилась и 
выросла в Мурманской об
ласти, Аля Капитонова, На-

Приехали, и ладно
ПОМ НЮ  свой первый 

день на стройке, как 
встречали нас, мальчишек, 
только закончивших фабрич
но-заводское училище. Спе
циально приготовленные 
комнаты в общежитии, шеф
ство комсомольской органи- 
вации, помощь товарищей 
/по .работе.

Две девушки Галя и На

дя. По-комсомольским пу
тевкам вместе с подругами 
приехали они в Ковдор, на 
ударную стройку после 
окончания ГПТУ. Несложно 
догадаться, с каким настрое
нием ехали выпускницы, и, 
наверное, самое важное бы
ло — сохранить эту искорку 
в девчатах, сделать так, что
бы на всю жизнь осталась у

них память о первом дне на 
Всесоюзной ударной.

Ночью на станции деву
шек встретила Наташа Пет
рова, исполняющая обязан
ности инспектора отдела 
кадров СМУ-1. В автобусе 
диспетчера доехали до об
щежития. А дальше? Долго 
искали И будили кастелян
шу, получали постельное 
белье. Спать легли уже в 
пять утра, вдевятером на

НАЧАЛО 
ПОЛОЖЕНО

Почти две недели трудит
ся на полях подхоза спе
циально созданная бригада 
из работников Ковдорского 
ГОКа. Пятьдесят человек 
работают в две смены. Уже 
убраны травы со всех отда
ленных уголков, перешли на 
основные, ближние поля.

Отстающих нет, ударно 
трудятся посланцы всех це
хов комбината. Можно ог-
CCCCZZZZZZZZZZZZZZZZCGGOO'

метить старание слесарей 
обогатительного комплекса 
В. Н. Рогозина и В. А. За- 
'харчука.

Но есть и независящие от 
бригады неполадки органи
зационного плана — нет по
стоянно закрепленной маши
ны. Воды не на чем привез
ти, обед из столовой прихо
дится доставлять на пере
кладных.

О полевых дорогах. Все 
их трудно, конечно, привести

в порядок. Но среднюю, ос
новную дорогу, вполне мож 
но. Дел на одну смену, на
до 5—6 рейсов самосвала, 
чтоб засыпать выбоины.

В. ИЛЬИН, 
слесарь обогатительно
го комплекса, бригадир 
временной полевой 
бригады.

От редакции — когда верстал
ся помер, стало известно, что 
машина бригаде выделена.

СВОДКА
сдачи дикорастущих, уборки однолетних 

и многолетних трав в педсобном хозяйстве 
по состоянию на 1 августа

ЩкОВАОР

Г  *  4 августа
1978 года

Предприятия

дикорастущие сеяные травы

план сдано план убрано
(га)т (га)

Ковдорский ГО К 20 __ 250 43
Греет «Ковдорстрой» 17 14 70 3
ГО К  «Ковдсрслюда» 12 6 50 —
Ковдорский Л П Х 5 2 10 4
Т Э Ц 2 — 10 —
ОРС Ковдорского ГОКа. 15 7 10 —
Городские организации 5 — 20 —
Ковдорская ГР П 2 — 10 —
Участок М ПМ — — 0 — ,

дя и Галя Петровы — из 
Вологды, а Надя Морозова 
— из Белоруссии.

А родители? — Не хоте
ли, конечно, отпускать, 
только что окончивших де
сятилетку девчат. Ну, а 
Ковдор? — Здесь они не 
впервые. В мае—июне, пе
ред самой защитой дипло
мов, в КП П  треста «Ков- 
дорстрой» проходили произ
водственную практику Н. 
Морозова, А. Клещева, А. 
Капитонова. Понравился го
род? — Весело, много мо
лодежи.

Будут ли учиться даль
ше? Покажет будущее. Во 
всяком случае уезжать из 
Ковдора после обязатель
ных трех лет не собираются.

семи кроватях. 'Гаю и жили 
первую неделю.

И пошло. Две недели про. 
ходили девчата медицин
скую комиссию: процедур
ный кабинет поликлиники 
работает лишь по понедель
никам, а девушки, на свою 
беду, приехали во вторник. 
Прописка. Оформление на 
работу. Лишь 26 июля смог
ли получить комсомольцы 
подъемные, хоти приехали

ф ДРОБЛЕНИЕ ф
не грозит обвал: он стоит 
ira железобетонных сваях. 
Главная беда — неармиро- 
ванный пол. А ограничить 
доступ людей в опасную зо
ну полностью нельзя: здесь 
и посадочная площадка кра
новщиков, и шкафы элек
триков.

Вынуждены форсировать 
свои работы и строители. 
Основная масса бетона с 
растворного узла поступает 
сюда. Бригада В. Сиволапа 
(СМУ-1) обещала до 10 ав
густа вывести стену при
стройки на нулевую отмет
ку. Обратная засыпка и при
стройки, и самого корпуса 
среднего и мелкого дробле
ния — единственный способ 
устранить аварийную ситуа
цию.

Случай на КСМ Д может 
стать не единичным: сколь
ко подобных работ прово
дится сейчас в связи с ре
конструкцией МОФ И хо
тя здесь, на КСМД, перед 
началом земляных и взрыв
ных работ и были пробуре
ны скважины, забиты тру
бы, закачан жидкий раствор, 
то есть, выражаясь языком 
строителей, сделана инъек
ция для укрепления грунта, 
—предвидеть, вероятно, не
обходимо не только все 
возможное.

А. ЕКИ М О В, 
исполняющий обязан' 
мости начальника уча
стка дробления обога
тительного комплекса.

ф ЗНАКОМЬТЕСЬ ф
Повезло в этом году вы

пускникам ковдорских школ 
— с первого сентября в го
роде открывается филиал 
Апатитского ГПТУ-17. Не 
выезжая из родного города 
смогут молодые ковдорчане 
приобрести профессии мон
тажников, отделочников, 
сварщиков. И местом их 
трудовой практики станет 
материально - техническая 
база треста «Ковдорстрой». 
Филиал училища сохранит 
тот же порядок обучения, 
те же правила. Заработа
ют спортивные секции. По
вышенная стипендия и по
вышенный разряд ждет от
личников обучения.

А. ПРОНИН, 
мастер ГПТУ-17.

12 июля. Уже выйдя на ра
боту — отпрашивались для 
оформления документов, 
справок. Все это время не 
отходила от них Наташа- 
Петрова, она же водила де
вушек и в комитет комсо
мола. Там их поставили на 
учет, и, видимо, поздравили 
с прибытием на Всесоюзную 
ударную...

В. А Н Д РИ ЯН О В, 
бригадир СМУ-1.

ПЕРВЫЕ 
40 ГЕКТАРОВ

Пять бригад косарей—по
сланцев рудников «Ков
дор», «Чалмозеро», «Рико- 
латва», треста «Ковдор
строй» и Риколатвинской 
геологоразведочной партии— 
работают на полях совхоза 
«Ена»,

На. 40 гектарах убрали* 
они многолетние травы, за
скирдовали более 30 тонн. 
По-ударному трудится 
бригада рудника «Чалмозе
ро», которую возглавляет 
рабочий рудника Николай 
Иванович Беззубенко.

Есть и проблемы: для бо. 
лее успешного завершения 
сенокосной страды не хвата
ет техники. В частности, 
тракторов для подвозки зе
леной массы к месту скир
дования.

В. КО Н ДРАТЕН КО , 
директор совхоза 
«Ена».

КРАСНЫЕ
ПОМИДОРЫ

В конце июля на прилав
ках магазинов города по
явились красные астрахан

ские помидоры. Немного 
раньше — зеленый лук, ма
лосольные огурцы. А сей
час в продажу поступили 
морковь и свекла урожая 
нынешнего года. Что еще 
из овощей и фруктов посту
пит в ближайшее время в 
магазины города, — такой 
вопрос мы задали замести
телю начальника ОРСа Ков
дорского ГОКа Г. И. Треть
як.

— В первой декаде августа 
надеемся порадовать ран
ними сортами молдавских и 
дагестанских яблок. Из Мол
давии до 10 августа посту
пит 20 тонн яблок, из Даге
стана — 60 тонн.

В ближайшее время так
же поступит раннеспелый 
картофель из Брянской об
ласти. Всего согласно дого
вору, из этой области полу
чим 320 тонн раннеспелого 
картофеля.

В третьей декаде августа 
на прилавках магазинов по
явятся виноград, арбузы и 
дыни, в начале сентября — 
сливы.

В прошлом году торгова
ли овощами с перебоями.

Нынче учли запросы насе
ления. И моркови, напри
мер, закупили на 40 гони,а 
репчатого лука на 30 тонн 
больше, чем в прошлом го
ду. Больше завезем яблок, 
слив и других фруктов.

ПОМОЩЬ 
ОКАЗАЛИ

Председатель группы на
родного контроля подхоза
В. Ф. Захарченко в крити
ческой корреспонденции 
«Закрома не готовы»
(«Р. К.» от 21 июля с. г.) пи
сала о том, что силосные"")?-* 
ямы не готовы к принятию , '  
урожая и нуждаются в 
срочном ремонте.

На вопрос редакции отве
чает главный инженер 
СМУ-1 Ю. А. Осипов:

— Четыре силосные ямы 
уже отремонтированы, в них 
уже закладывают силос, пя
тая будет готова сегодня.
Все траншеи подсыпали, 
чтоб грунтовые воды их не 
заливали, 'забетонировали 
стенки, днища, подъезды. 
Отличились на этом участке 
студенты из отряда «Фа
кел».



ф ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ О  ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ 0  ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ ф ’

МОРОЗ УЖ Е ЗАПРЯГАЕТ ВЬЮГУ заменили вышедшие из 
строя трубопроводы на 
первом этаже, батареи на

ф  ПОМОЩЬ... ЗА 
ГОРИЗОНТОМ

Если бы готовность встре
тить зиму зависела только 
от коллектива ремонтно
механического цеха, то 
никаких тревог не возникло 
бы. Уже отревизировали 
все ворота (а их четыре), 
ведущие в цех, крысиные 
вентиляторы. По опыту 
прошлого зимнего сезона 
знаем, что этого мало. По
тому и запрограммирова
ли на лето большой объем 
ремонта. Обращаемся за 
помощью, а она не всегда 
приходит своевременно. 
Безрезультатно просим, на
пример, раз в неделю вы
делить цеху автокран лю
бой грузоподъемности. Он 
необходим: надо подгото
вить площадки для склади
рования материалов. Ана
логичное положение и с 
автопогрузчиком.

Есть проблемы, которые 
невозможно решить без 
специалистов. Ревизию ото
пительной системы прихо
дится откладывать на неоп
ределенный срок, пока не

придет специалист из энер
гоцеха. Опасаемся за ре
визию вентиляционной си
стемы: на 15 приточных и 
45 вытяжных установках 
предстоит кроме прочего 
заменить масляные фильт
ры. Занимается ревизией 
бригада из пяти человек. 
Но это, так сказать, само
деятельность. Некому руко
водить ими, квалифициро
ванно объяснить.

Руководители пылевенти
ляционной службы дают 
указание: «Вы подготовьте, 
а мы потом придем и про
верим». Но этот вариант не
приемлем. Именно в ПВС 
собраны специалисты по 
этой части, им и руково
дить выделенными для 
этой цели рабочими РМЦ. 
Иначе до холодов можно и 
не успеть.

Но все неурядицы мерк
нут перед главной опас
ностью. Цех может войти в 
зиму с дырявой кровлей. 
Пробоины, оставшиеся по
сле неудачного взрыва в 
карьере, все еще не задела
ны. Ковдорское РСУ нако

ф СЕМЬ БЕД — ОДИН ОБЕД

На второе- 
книга жалоб

Очередь роптала. Возму
щение выливалось в нелест
ные реплики в адрес ОРСа, 
а самые нетерпеливые вре
мя от времени тарабанили 
н дверь.

«Подумаешь, на пять ми
нут позже,» — прокомменти
ровала буфетчица А. Каль- 
ченко, — грузчики подвели». 
Далее все происходит как 
на экране с замедленным 
изображением. Работники 
общественного питания на
резали хлеб, переливали 
борщ из одной кастрюли в 
другую. Наконец, В. М. Ма
лышев — водитель ЦТТ — 
он стоял первым в очереди, 
сел за стол. На часах 11-15. 
Чем же кормили в тот 
день?

«К буфетах выбор блюд 
ограничен, отсутствуют хо
лодные закуски из свежих 
овощей. Гарнир, как пра
вило, макароны или рожки. 
Плохо с третьими блюдами. 
Мет компотов, киселей, мо
лока и сметаны», — (из ак
та народных контролеров 
Н. А. Кузьминой и А. И. 
Панкратова от 27 ию
ля с. г.).

Правда, вместо преслову
тых котлет на сей раз ра
ботники ЦТТ получили 
поджарку. Расшифровыва
ем: проваренные куски жир
ной свинины. Потому, на
верное, и поджарка, и ма
кароны почти не тронуты
ми отправлялись а пищевые 
отходы, а обед рабочего в 
результате состоял из пор
ции борща и стакана чая.

Однако, на объем порций 
грешно пожаловаться: «Де
сять шницелей при норме 
выхода в 750 граммов, ве
сили 795, четыре порции 
куры весили 335 граммов, 
вместо положенных 300, го
лубцы при взвешивании 
оказались на 15-20 граммов 
выше нормы (из того же 
акта от 27 июля с. г.).

Да, кончаются запасы 
картофеля, лука, урожай 
этого года только на подхо
де. Но и то, что имеется, 
распределяется, на наш 
взгляд, не самым справед
ливым образом. Так ресто
ран «Гирвас» на неделю по
лучил 270 кг картофеля, а 
рабочие столовые — 200.

Но вернемся к столовой 
I ITT. Поел и ушел, не со
лоно хлебавши, В. М. Ма
лышев. На десять минут за
тянулся его обед. Опозда
ет на 15-20 минут на экска
ватор П. М. Танюшин. По
лучил вместо положенного

молока сигареты молодой 
слесарь с участка по вос
становлению агрегатов А 
Климов.

В столовой ЦТТ обедают 
150-200 человек. И если 
каждый из них в этот день 
потерял минуту, подсчи 
тайте, сколько не добыто и 
не вывезено руды. Да пом
ножьте все это на испорчен
ное настроение от неполно
ценного обеда, непригляд
ной обстановки рабочей 
столовой, отсутствия салфе
ток и пр.

А вот столовая на руд̂  
нике «Железном» намного 
выигрывает в сравнении со 
столовой ЦТТ: чистота,
умывальники, сушки для 
рук. «Однако те же котле
ты, — утверждает шофер 
ЦТТ А. А. Дьячков, 
здесь привлекательней, а в 
своей столовой в рот не ле
зут».

Питаются на руднике 
«Железный» по графику, 
без сутолоки. Хватает вре
мени еще и футбол обсу
дить. Но и тут нет в про
даже минеральных вод, ли
монада, молока. Зимой — 
понятно. А летом почему?. 
«Лимонный напиток, приго
товленный из лимонной на
сты, имеет неприятный горь
коватый вкус и большой 
осадок» — (из акта народ
ных крнтролеров от 27 ию
ли с. г.).

И наконец, о сдоловой- 
БелАЗе, Предполагалось, 
что она будет кормить 80- 
100 человек, но так было, 
пока БелАЗ работал по 
графику, предложенному ру
ководством рудника. На 
протяжении следования сто
ловой на колесах пища ос
тавалась до самой конеч
ной остановки горячей. 
Продумали и подключение 
мармитов к розетке на 380 
вольт в мастерских, буро
вом и экскаваторном участ
ках.

Так работал БелАЗ все
го неделю. Но изменился 
график, изменился маршрут. 
До конечной точки пища 
стала доходить уже остыв
шей, работники электро
службы перешли на «тор- 
мозки». Тормозки... Навер
ное, от слова тормозить. 

Рейдовая бригада, пред
седатель профкома руд
ника «Железный» Н. 
Сафайлова; заместитель 
председателя цехкома 
ЦТТ О. Кужлев; коррес- 

•пондент «Рудного Ков- 
дора Н. Никитина.

нец приступило к ремонту. 
Но то нет битума, то рубе
роида, то цех подготовки 
производства не выделил 
вышку...

Г. ДЕНИСОВ, 
заместитель начальни
ка ремонтно-механиче
ского цеха.

+  ПРОЕМ 
В СТЕНЕ

Не за горами первые хо
лода. И не напрасно вызы
вает опасения расширение 
корпуса сушки МОФ. Во
сточная стена здания разо
брана, и риск «заморозить» 
рабочих фабрики велик.

Сроки жесткие. 15 авгу
ста генподрядчик — СМУ-2 
— должен передать все 
фундаменты под монтаж 
каркаса здания «Сталькон- 
струкции». А нулевой цикл 
до сих пор не закончен.

Эта проблема уже успе
ла обрасти «бородой». 
Сколько раз на корпусе 
сушци из-за отсутствия 
фронта работ снимали с 
объекта нашу бригаду на 
другие. То это строительст
во дороги, то новое здание

ТЭЦ. А ведь мы заключили 
договор на бригадный под
ряд.

Сейчас земляными рабо
тами занимаются бригада 
Никуличевой из СМУ-2 и 
студенты из ССО. Установ-' 
ка для резки железобетон
ных конструкций, как это 
ни досадно, себя не оправ
дала: и чрезмерный расход 
кислорода, и «выколачива
ние» трубок, успевшее на
бить оскомину строителям. 
Поэтому фундаменты раз
бираем по-прежнему от
бойными молотками, а от
гружаем грунт «Белорусью». 
Если и удобно таким экска
ватором рыть канавы, то уж 
никак не загружать КрАЗы. 
С трудом удалось руково
дителям СМУ-2 «выколо
тить» Э-302, но его пока 
нет на площадке и неизве
стно, когда будет. Ну, а 
срок — 15 августа — зави
сит не столько от строите
лей, сколько, пожалуй, от 
организации работ. Коль 
скоро смогут руководители 
СМУ-2 наладить трехсмен
ную работу бригады Нику

личевой, то и монтажники 
приступят к сборке конст
рукций в намеченное вре
мя.

К слову сказать, наша 
бригада уже сейчас, не до
жидаясь сроков, могла бы 
приступить к монтажу па
нелей в пролетах «А», «Б» 
и «В» и на «18» оси. Но — 
увы! — не получается кон
такта с монт а ж н и к а м и  
«Стальконструкции». Еще на 
прошлой неделе обещали

втором и третьем этажах. 
Вообще, ремонт оказался 
довольно трудое мк и м. 
Бригада приступила 7 июля. 
Все трудились на совесть и 
продолжают работать так
же. Никому не надо было 
объяснять, как важно в 
срок подготовить школу. 
Пример можно брать со 
слесаря жилищно-комму
нального управления Григо
рия Вороны.

Теперь ремонт прибли
жается к финишу. Ревизия

они освободить территориювзапорной арматуры займет 
от металлоконструкций иу»дней десять. Осталось так-
дать возможнось подогнать 
к корпусу здания кран.

И. Ш Л ЯЖ АС , 
бригадир СМУ-2. 

+  КТО ГАЙКУ 
НЕДОВИНТИЛ!

Подшефную школу №  17 
готовит к зиме «сборная 
команда» слесарей. Сбор
ная — потому что в брига
де из шести человек есть и 
представители других цехов 
и участков.

31 июля бригада закончи
ла важный этап: опрессова- 
ла коммуникации. К этому 
времени энергоремонтники

же заново смонтировать три 
узла. Мнение ремонтников 
таково: к 17 августа долж
ны закончить.

А теперь, вкратце, о при- 
чанах трудностей; всплыли 
огрехи строителей пятнад
цатилетней давности. Негра
мотно выполненная канали
зация привела к тому, что 
трубы с горячей водой ока
зались в болоте. Они про
ржавели и вышли из строя. 
Все их пришлось менять. 

В. КАРП УХИ Н , 
мастер теплосети энер
гоцеха.

АВГУСТА — ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА ф

Как 
отправляют 
тепловозы

Маневровый тепловоз мед
ленно подкатывается к 
груженой платформе. Н уж 
но иметь наметанный глаз, 
чтобы предугадать отсюда, 
из кабины, когда последует 
толчок и жесткая автосцеп
ка накрепко свяжет в еди
ный узел платформу и теп
ловоз. Сухо пощелкивает 
скоростемер. Алексей Мано
хин заученным жестом пере
брасывает в обратную сто
рону рычаг, тепловоз шумно 
вздыхает и медленно ползет 
к выходу из тупика. Па 
каждом отрезке полотна — 
своя скорость, превышать 
нельзя. Вообще, маневр — 
дело серьезное, и спешка 
здесь ни к чему.

Постукивают колеса, 
вслед за желтыми флажка
ми стрелочниц посвистыва
ет тепловоз, а где-то дале
ко, в конце поворота, у 
громоздких вагонов-реф- 
режераторов, недавно вытя
нутых из тупика ОРСа — 
флажок другого составите- 

.ля: С. Нечаева. И на его 
сигналы ответит машинист. 
Снова захватит тепловоз, 
снова стрелочница Лиза 
Гаврилова переведет стрел
ку. Позже подтянут сюда 
пустые цистерны, платфор
мы со щебенкой. Старший 
составитель поезда Анато
лий Владимирович Мусе- 
бродский проследит, чтобы 
строго по порядку, по 
станциям назначения, строи
лись все эти вагоны, плат
формы, цистерны.

— 11о росту, по цвету, по 
весу, — шутит Алексей Ма
нохин.

Тепловоз аккуратно вы
талкивает на первый путь 
последние шесть вагонов. 
Состав готов. Но в самую 
последнюю минуту — сооб
щение из Ленинграда: где- 
то на станции назначения 
не готовы принять груже
ную платформу. Такое слу
чается. Мусебродский и Не
чаев отсоединят часть со
става, Манохин оттянет 
платформу на запасной 
путь, где она наткнется на 
башмак.

Еще раз обойдут Мусе
бродский и Нечаев вагоны, 
проверят надежность сцеп
ки, расстановку платформ и 
цистерн.

И таких составов — три, 
четыре, когда пять. Не за
сидишься. Ведь еще и разбор
ка прибывающих составов, 
расстановка вагонов по ту
пикам. Наверное, однооб
разной, надоедливой даже,

Наши помощники, 
наши друзья

может показаться езда взад- 
вперед. Но ведь за этой ра
ботой ,— выполнение плано
вых заданий предприятиями 
города: план товарооборо
та, план поставок стройма
териалов, оборудования, и, 
наконец, основное здесь — 
план грузооборота.

После реконструкции стан
ции «Ковдор» появятся 
шесть дополнительных пу
тей. Сегодняшние стрелоч
ницы Л. И. Никулина и 
Л. Ф. Гаврилова переква
лифицируются в монтеров 
путей — стрелки с электри
ческим приводом требуют 
особого ухода.

Есть разрешение диспет
чера: сборный № 3411 вый
дет со станции в 21.30. Опе
ратор Антонина Елаш при
дирчиво проверяет докумен
тацию: каждому вагону — 
свой паспорт.

Восемнадцать часов ' — 
конец суток на железной 
дороге, Через минуту же
лезнодорожники будут ра
ботать уже в счет следую
щего дня.

У дежурного по станции 
Нины Семеновны Липато
вой забот хватает: к кон
цу железнодорожных суток 
все сведении должны быть 
переданы диспетчеру в 
Мурманское отделение до
роги. Порядок строг и ни
кем не нарушаем.

А. ФАРАФО Н О В.

Осмотрщица
Галина Федоровна Лебе

дева, специалист со сред
ним образованием, работа
ет осмотрщиком вагонов 
станции Ковдор. Не ска
зать, что работа — жен
ская. Промасленная, пропы
ленная спецовка, роскошные 
волосы всегда спрятаны 
под туго повязанную ко
сынку. Маникюра тоже не 
сделаешь.

Не найдешь на станции 
человека, который неуважи
тельно отзовется о работ
нице. Хотя от ее принципи
ального отношения к пору
ченному делу многим до
стается. Не терпит она хал
туры.

Впрочем, в ее работе ина
че и нельзя. За смену нуж
но осмотреть 300-350 ва
гонов. И не просто осмот
реть, а простукать молоточ
ком каждое колесо, каждый 
букс. Опыт позволяет Гали
не не только констатировать 
неполадки, но и находить

решения для их устранения. 
(В  Кандалакшском депо, ку
да направили Галину Фе
доровну после окончания 
Ленинградского железнодо
рожного техникума, она на
чинала бригадиром по ре
монту). Устранить неполад
ки — это забота слесаря. 
Однако, не уйдет Галина, 
пока не убедится, что все 
сделано на совесть. И за де
сять лет ни одной претен
зии от службы движения.

Дома семья, дочки-по
годки, но находит Галина 
Федоровна время и для об
щественной работы: была
комсоргом, сейчас член 
месткома. И вообще тянут
ся к ней люди. Есть у нее 
удивительный такт, умение 
выслушать человека, по
мочь, Подкупает она своей 
готовностью всегда придти 
на помощь.

Б. П ЕТРУН ЬКИ Н , 
старший осмот р щ и к 
нагонов, председатель 
месткома станции Ков- 
дор.

Вагоны 
поданы

О полной ликвидации про
стоев говорить рано. Есть 
причины, и в первую оче
редь задержка с переселе
нием на новую базу. Но 
сдвиги в последнее время 
имеются, и огромные. Их 
можно представить хотя бы 
по сумме штрафов за сверх
нормативные простои ваго
нов, которые в сравнении с 
первым полугодием прош
лого года уменьшились поч
ти в пять раз. Такому сни
жению во многом способст
вовал постоянный контроль 
за разгрузкой. Улучшилась 
организация труда, на 15 
процентов выросла выработ
ка на одного грузчика. А 
ведь объемы все увеличива
ются. В  этом полугодии они 
превысили прежние почти в 
полтора раза: поступает
оборудование для реконст
рукции по проектам чет
вертой очереди комбината.

Работники участка П РР  
грузят на платформы 
БелАЗы, предназначенные в 
ремонт, металлолом и т. д. 
Простоев при погрузке пра
ктически не бывает. Пото
му, что заказываем вагоны 
на заранее определенное 
время, успеваем подгото
виться.

Так могло бы быть и на

разгрузке. Только при ус
ловии своевременной ин
формации. Хоты бы за 
сутки до прибытия вагонов. 
Тогда вполне можно было 
планировать и готовиться к 
приему и размещению гру
зов. К  сожалению, при всем 
нашем уважении к железно
дорожникам, хвалить их за 
понимание с л о ж н о с т е й  
смежников пока рано.

Однако сейчас, знай мы и 
за неделю о приходе ваго
нов, все равно не смогли бы 
принять их во всеоружии. 
На старой площадке раз
гружать нечем и некуда. К  
вагонам крану не подъе
хать.

Но это отступление, хотя 
и трудно без него обойтись. 
Потому что переезд на но
вую базу жизненно важен 
для цеха. О сроках же сда
чи приходится только га
дать, строители этот сек
рет не раскрывают.

Если же говорить о ре
зервах, то они есть. Приме
ром может служить раз
грузка нефтепродуктов. По
стоянные люди на участке, 
отлаженная технология — 
это и ^определяет ритмич
ную разгрузку.

Мы планируем создать 
специализированную брига
ду только для разгрузки 
вагонов. На новой базе 
бригаде , можно будет по
ручить и складские работы: 
размещение, сортировку 
грузов. Тогда все будет в 
порядке. В эффективности 
использования специализи
рованной бригады убедил 
опыт грузчиков на обеспе
чении объектов пускового 
комплекса. Организация 
бригады ликвидировала от
ставание, прекратились жа
лобы строителей.

И в заключение. Зача
стую не можем справиться 
с разгрузкой просто из-за 
нехватки людей. Все еще в 
силе мнение о непрестижно
сти профессии грузчика. А 
участку П Р Р  требуются се
годня думающие люди — 
большей частью приходит
ся иметь дело с механизма
ми. И еще надо уметь быст
ро ориентироваться как 
лучше разместить грузы. К. 
сведению, средняя зарплата 
грузчиков 430 рублей, зна
чительно выше, чем средняя 
по цеху.

в. КОЖЕВНИКОВ,
главный инженер цеха
подготовки производ
ства.

ШаШЬр
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Черноморское:
#  ЛЕГЕНДАРНЫЙ 

СЕВАСТОПОЛЬ
Встали рано, но спать не 

хотелось. Орали песни всю 
дорогу, до Симферополя. 
Там нас ждала экскурсовод 
Раиса Егоровна. И когда 
она начала рассказывать о 
Севастополе, всем сразу 
расхотелось беситься.

Было очень интересно. 
Побывали на Малаховой 
кургане, на Сапун-горе. 
Прошли по аллее, посажен
ной Юрием Гагариным, по
сланцами Кубы, Венгрии, 
Вьетнама.

Видели, как корабли го
товятся к празднику Воен- 
но - Морского Флота.

И. ТА РУЛ ЕН КО ВА , 
пятый отряд. 

ф ДВЕ РОЗЫ
По дороге в Бахчисарай 

мы узнали о скифах и о рас
копках под Симферополем. 
Бывшая столица крымского 
ханства скрыта в ущелье, 
налево от магистрального 
шоссе.

Видели мы и знаменитый 
фонтан слез, воспетый А. С. 
Пушкиным. Пушкин поло
жил к подножью фонтана 
розы — красную и желтую. 
И сейч'ас сотрудники музея 
каждый день напоминают 
от этом свежими розами.

В. ТРЕС КУН О ВА , 
отряд «Орленок».

•  АЙ ДА 
«ЛУЧИКИ»!

Кто бы мог подумать, что 
самые маленькие — отряд 
«Лучики» — окажутся 
серьезными противниками 
на конкурсе инсценирован
ной песНи. Они (;пели «Стой, 
кто идет?» Девчонки у них 
пели, а мальчишки танцева- 
лй. Им аплодировали боль
ше всех.

О. ПОЛИТОВА, 
второй отряд.

ф  СЕМЬ 
ПРИЗОВЫХ МЕСТ

А мне понравилось вы
ступление третьего отряда. 
Они инсценировали «Зем
лянку». Впрочем, все отря
ды выступали отлично, если

судить по аплодисментам 
болельщиков. Да и жюри 
под конец совсем растеря
лось и учредило семь призо
вых мест вместо трех, ра
нее намеченных!

С. КУДИНОВА, 
второй отряд.

ф ПОДЗЕМНЫЙ 
КРЫМ

Четыре километра подни
мались мы по горным’ тро
пинкам к Красным пещерам 
— самым длинным в Евро
пе. Знамениты они еще и 
тем, что в них была стоянка 
первобытных людей. Увиде
ли мы там сталактиты и 
сталагмиты, о которых нам 
рассказывали на уроках 
географии.

Из дневника отряда
«Варяг».

ф ЧЕРНЫЕ 
ЛЕБЕДИ

В Алупке — красивый 
музей-дворец. В  нем вся
кие кабинеты — китайский, 
индийский, но мне больше 
зимний сад понравился. 
Какие там аквариумы! И 
рыбки, как в сказке! Там я 
впервые увидела черных ле
бедей.

Л. НАУМОВА, 
пятый отряд.

ф ПЕРСИКИ 
ОТ НЕПТУНА

Наступил долгожданный 
момент, появился катер с 
Нептуном. Начался празд
ник. Морской царь требо
вал все новых и новых раз
влечений. Мы пели, пляса
ли, дурачились до изнемо- 
.жения.

Потом Нептун устроил со
ревнования ho плаванию. 
Победителей награждал 
лично... сочными персиками. 

И. КОСИЦЫНА, 
отряд «Варяг».

ф В ПИОНЕРСКОЙ 
РЕСПУБЛИКЕ

В Артеке нашими хозяе
вами были пионеры «Алмаз
ной» дружины. Они показа
ли нам корпус лагеря, по
могли разучить несколько 
новых пионерских песен.

Мы, узнали, что в Артеке 
отдыхали в свое время Во
лодя Дубинин, Гуля Коро
лева, Зоя Космодемьянская

«Бьется в тесной печурке огонь...». Проникновенно звучит песня в исполнении треть
его отряда пионерского лагеря «Ковдорец».

и другие пионеры-герои и 
комсомольцы-герои.

М. ГУД ЕЙ , 
третий отряд. 

ф КТО СКАЗАЛ 
«МЯУ»!

А мне запомнился элек
тросторож, сделанный арте
ковцами. Когда к нему бли
же подходишь, он начинает 
мяукать.

С. Ф УРС ЕН КО , 
третий отряд.

ф ИЗВЕЩЕНИЕ
Настоящим извещается, 

что в нашем лагере роди
лась агитбригада. Свое пер
вое выступление она посвя
тила Дню металлурга. 
Агитбригада объявила кон
курс на лучшее название и 
эмблему. Победителю она 
гарантирует... не упоминать 
имя его в сатирических куп
летах.

Ира Абубокирова, 
председатель с о в е т а 
дружины.

Ковдор:
ф РУКУ, ГАВАНА!

«Фестиваль на Кубе, фес
тиваль везде» — так назва
ли праздник пионеры из го
родского лагеря. Обширна 
программа этого недельного 
торжества. Здесь и знаком
ство с историей предыдущих

фестивалей, и разучивание 
молодежных песен, и увле
кательное заочное путеше
ствие в Гавану — столицу 
X I Всемирного фестиваля. 
Проведут ребята и опера
цию «Целебное лукошко», а 
заработанные от сбора ле
чебных трав деньги пере
числят в фонд фестиваля.

Закончится праздник кос
тюмированным балом друж
бы, где будем петь песни на
родов мира и танцевать фес
тивальную польку.

С. БА РЛ Я ЕВА , 
методист Дома пионе
ров.
ф ЧЕТВЕРОНОГИЙ 

ПОДАРОК
Впечатлений от поездки 

в гости к пограничникам не 
перечислить: увидели слу
жебных собак, попили сол
датского чаю. С успехом 
выступили перед воинами с 
концертом.

Шефы были рады суве
нирам, которые приготови
ли ребята задолго до по
ездки.

А ребята в подарок полу
чили маленького щенка, он 
теперь предмет всеобщей 
заботы пионерского лагеря.

Л. КОНКИНА, 
поспитатель городско
го пионерского лагеря.

Сил»

Работники РСУ заканчивают асфальтирование улицы 
Ленина, — осталось довести до переезда. Близится к 
концу и благоустройство улицы Кошица, заасфальтиро
ваны площадки вокруг горисполкома и профилактория, 
проезжая часть и тротуары от Зеленой до Строителей.

Но есть опасения, что не все запланированное будет 
сделано. Ковдорский ГО К  исчерпал возможности выде
лять битум для дорожного строительства, а другие 
предприятия города не изъявляют желания помочь. И 
не только битумом, но и транспортом, да и в других во
просах.

Пока погода позволяет, можно и нужно заасфаль
тировать тротуары у больничного городка, детские пло
щадки во дворах и так далее.

На снимке: дорожные машины на улице Ленина.
Фото Н. Ганиевой.

С п о 

р и л #
В статье «Крутится, вер

тится — не упадет» (Р . К. 
от 14 июля с. г. — ред.) 
слесарь участка сушки Вла
димир Петин восхваляя 
свое, если ^ожно так вы
разиться, детище, сетовал 
на черствость администра
ции ДК, писал с каким 
трудом приходится гото
вить программу, помеще
ние, и как потом все самим 
же убирать. Далее Влади
мир утверждал, что диско
тека более культурный и 
современный отд!ых и раз
влечение. Нет, нет я не со
бираюсь это опровергать. 
Но позвольте задать вопрос.

Почему довольно продол-

Не вытанцовывается
жительное время дискотека 
проводилась без афиш или 
соответствующих объявле
ний в газете? Почему боль
шинство билетов распрост
ранялось среди знакомых, а 
уж что осталось — отдава
лось посторонним? Я пожа
ловалась одному своему зна
комому, что не могу до
стать билет на дискотеку. 
И он посоветовал мне об
ратиться лично к Петину.

А теперь немного о тан
цах. Конечно, наши танцы 
не блещут изысканностью 
манер и высокой культурой. 
На что давно пора обра
тить внимание и админист
рации ДК, и руководите
лям комсомольских органи
заций города, и доброволь
ной народной дружине. 
Членом которой, Володя, 
вы, кстати, являетесь. Дав

но пора прекратить пускать 
в зал пьяных людей, кото
рые вечно толкутся около 
входа и которых попозже, 
но все-таки пускают. А по
том спешат за милицией.

О «музыкальном развра
те». Ребята, которые игра
ют в ансамбле, не меньше 
вашего, Володя, уделяют 
времени музыке. Они соби
раются каждую субботу и 
воскресенье не для того, 
чтобы «кое-как отбараба
нить» положенные часы. 
Они тоже отрывают время 
после работы, спешат в ДК, 
чтобы отрепетировать, отто
чить что-то новое. Они то
же следят за своей аппара
турой и программой. И на
звать их работу «музы
кальным развратом» просто 
неблагодарно.

Г. НИКИТИНА.

ОТ РЕД А КЦ И И . К сожа
лению, по адресу, указанно
му в письме, Г. Никитина 
не проживает. Так что, кто 
она, и не псевдоним ли это 
— выяснить не удалось. А 
вот Владимир Петин не по
боялся вызвать огонь на 
себя, размышляя о пробле
мах отдыха молодежи. Воз
можно, некоторые его фра

зы прозвучали довольно 
резко, запальчиво. Редак
ция не со всеми положени
ями его статьи согласна. 
Как, впрочем, и с некоторы
ми утверждениями Никити
ной.

И все-таки, нам кажется, 
что спор о том: как лучше 
отдыхать? что нужно сде
лать для этого в городе, в

Д К? какие секции открыть, 
какие клубы? нужно ли 
быть строже к себе и к сво
ему искусству, если тебе 
доверена сцена? и так да
лее — заслуживает внима
ния. Заранее благодарим 
авторов писем и всех кто 
примет участие в споре.

Редактор Я. М АХЛИН.

ф ДАЕМ СПРАВКУ ф

ВО ДВОРЦЕ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
5 августа — Вечер танцев 

( 20 ).
6 августа — Конкурс сту

денческих агитбригад (10). 
дискотека (19-30): вечер 
танцев (20).

КИНО:
5 августа — «Мальчик и 

Джин» (14); «Падшая Эми
не» (16, 18).

6 августа — «Посещение 
из вселенной» (14); «Ро
манс за крону» (16, 18).

8 августа — «Предатель
ница» (17, 19, 21).

10 августа — «Отклоне
ние — ноль» (17, 19, 21).

11 августа - «Рекс-кос- 
монавт» (10-30).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

4—6 августа — «Сиятель
ные трупы» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

7—8 августа — «Девочка, 
хочешь сниматься в кино?» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

9-10 августа — «Маре- 
чек, подайте мне ручку» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

I I — 12 августа — «Ера
лашный рейс» (12, 14, 16
18-15, 20, 22).

13 августа — «Степь», в 
двух сериях (12, 15, 18-30, 
21 ).

+
ПРИОБРЕТИ 

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ!
Ковдорский филиал Апа- 

титского ГПТУ набирает 
учащихся на 1978-1979 
учебный год по следующим 
специальностям:

С образованием 10 клас
сов и сроком обучения 1,5 
года — электрогазосварщик 
(юноши 16,5 лет, девуш
ки-—17 лет).

С образованием 10 клас
сов и сроком обучения 1 
год: маляр (строительный), 
штукатур (юноши — 17 лет, 
девушки — 17 лет); арма
турщик - сварщик (юноши 
17,5 лет, девушки— 18 лет); 
монтажник по монтажу 
стальных и железобетонных 
конструкций (юноши 17,5 
лет).

Документы для поступле
ния: заявление, свидетель
ство об образовании, справ
ка с места жительства и о 
составе семьи, свидетельст
во о рождении или паспорт, 
характеристика из школы, 
шесть фотокарточек 3x4, 
медицинская справка по 
форме 286.

Адрес филиала училища:
г. Ковдор, учебно-курсовой 
комбинат треста «Ковдор
строй». Телефон 1-33.

+
ГАРАЖ ИЩЕТ 
ВЛАДЕЛЬЦА

10 августа 1978 года в 
19.00 в помещении клуба 
«Искра» состоится учреди
тельное собрание коопера
тива владельцев личных га
ражей на улице Слюдяной.

Желающие вступить в ко
оператив должны иметь с 
собой письменное заявле
ние с указанием фамилии, 
имя, отчества, домашнего 
адреса, места работы, 
должности и номера теле
фона (домашний и служеб
ный). Вступительный взнос 
10 рублей.

О РГКОМ И ТЕТ.
+

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

СУ-5 треста «Ковдор
строй» срочно — трубоук
ладчики; землекопы-бетон
щики: .слесари-сантехники.

За справками обращаться 
с 8-30 до'18-00 по телефону 
83-18 или 83-20,

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» наОипали линотипистки 
Л. Р. О С ЕН Н И К О ВА , Н. П. 
ВА РН И Н А , верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал
В. П. У Ш А К О В , печатали на пло
ской машине А. П. С К О Б Е Л Е В А  
и К. И. А Н Т У Ш ЕВА .

ф НАШ ГОРОД — НАШ ДОМ ф ф УМЕЙТЕ ОТДЫХАТЬ ф ф ДАЕМ СПРАВКУ ф'
Адрес редакции: 184140, Мурманская область, Ковдор, ул. Парковая, 56 (2 й этаж). Тел. 1-57 и 1-52. Тир. 5.150 Тип. «Кандалакшский коммунист» 1978 г. Зак. 4813
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ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

Как мы уже сообщали коллективу Ковдорского ГОКа 
присуждено первое место в социалистическом соревнова
нии но Кировско-Апатитскому экономическому району 
за второй квартал.

На снимке: торжественный момент вручения перехо
дящего Красного знамени во Дворце культуры имени 
Й0-Летия Октября.

Фото Н. Ганиевой.

'ф  ТОВАРИЩ УРОЖАИ Ф  

С В О Д К А
сдачи дикорастущих, уборки однолетних 

и многолетних трав в подсобном хозяйстве 
по состоянию на 9 августа

Предприятия
Дикорастущие Сеяные травы

план сдано план убрано

т 'Г га га
Ковдорский ГОК 20 24.9 250 103
Трест «Ковдорстрой» 17 21.1 70 18
ГО К «Ковдорслюда» 12 13 50 —

Ковдорский ЛПХ 5 3 16 9
Т Э  Ц о 1.3 10 —

ОРС Ковдорского ГОКа 15 12.5 10 0.5
Городские организации 5 3 20 3.5
Ковдорская ГРП 2 . 10 10 —

Участок МПН
и,и,и-,- , . ..

6

Догонять- 
всегда труднее

I. АПАТИТ
Надо же так случиться, 

что в один день вместились 
два трудносовместимых со
бытия. Третьего августа 
коллективу Ковдорс к о г о  
ГОКа вручалось переходя
щее Красное знамя Киров
ского горкома КПСС за 
победу в социалистическом 
соревновании во втором 
квартале. Праздник на ули
це горняков и обогатите
лей! Но в этот же день, чуть 
позже триумфаторы собра
лись, чтобы серьезно обсу
дить причины срыва июйь- 
ского плана.

Как говорили коммунис
ты на заседании парткома, 
само по себе то, что пар
тийный комитет собирает
ся по поводу невыполнен
ного плана — чрезвычай
ное происшествие. Но и 
обстоятельства далеко не 
рядовые. Одно дело недо, 
выполнить, остаться где-то 
на уровне 90—95тгроцентов. 
А с заданием по бадделе- 
иту в июле умудрились 
справиться меньше, чем 
на 10 процентов!

90 процентов выполне
ния по вскрышным рабо
там ставят в тяжелое по
ложение горняков н тран
спортников на будущее. 
Минус по апатитовому 
концентрату в 6.300 тонн 
особенно в невыгодном све
те представляет коллектив 
после решений июльского 
Пленума Ц К КПСС.

Поэтому сегодня прежде 
всего следует поговорить 
об апатите. 88 смен техно
логи апатитового произ
водства выпускали концен
трат. Из них 55 смен не 
справились с заданием,' 
причем в 10 сменах про
дукция представляла собой 
полный брак. Как считают 
на обогатительном ком
плексе, по причинам извне 
потеряно 5.600 тонн, из-за 

, неполадок организационно
го и технического харак
тера — 3.500 тонн.

Из причин извне в пер
вую очередь называлось 
питание. С количественной 
стороны: резкие колебания 
по декадам, снижение во 
второй декаде чуть ли не 
вдвое по сравнению с пер
вой и третьей сыграло, воз
можно, решающую роль. 
Тут с цифрами не поспо
рить. Зато качественная 
сторона вызвала споры.

При плановом содержа
нии пятиокиси фосфора 11,5 
процента, питание подава
лось с содержанием 11,7 
процента. Так что вроде бы, 
кто мешает обогатителям 
выполнять план? Ох, уж 
эти средние цифры, что 
только за ними не спря
чешь.

В  первую декаду содер
жание пятиокиси фосфора 
было даже выше планового, 
зато во вторую и третью 
соответственно — 10,4 и 
10,9 процента.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф
реть такую ситуацию и вы- 
править положение.

А апатит? Можно без кон
ца оперировать плановыми 
ц и ф р а м и , подсчитывать, 
сколько до плана. Но план 
заложен не на возможности 
фабрики, а на объемы пот
ребления. Сколько же ты
сяч тонн недодали бы, ес
ли б месячная программа 
была заложена на проект
ную мощность оборудова
ния?

Обогатители далеко не ис
черпали резервы производ
ства. Организационно-тех
нические мероприятия вы
полняются не полностью. 
Одна из главных причин 
срыва — отсутствие анали- \ 
зов по всем переделам ком
плекса. В  составленном ме
сячном графике выпуска 
концентрата пе нашли от
ражения остановки обору
дования. Иначе не была бы 
неожиданностью сор о к а- 
часовая остановка во вто
рой декаде.

А прежде всего упуще
ния надо искать в работе 
с людьми. Как могло полу
читься, что в отпуске одно
временно оказались и руко
водитель комплекса, и сек
ретарь партбюро, и предсе
датель фабкома, и ведущие 
инженерно-технические ра
ботники? Не в этом ли при
чина, что двадцать семь (!) 
процентов работников ком
плекса были в отпуске в 
июле. Такое послабление 
стало возможным лишь по
тому, что управлял произ
водством и коллективом у  
обогатителей, если можно 
так выразиться, дублирую
щий состав.

Но в конечном итоге, 
партком собрался не толь-

Руководптели руд н и к а  
«Железный» у торждают, 
что так, как в июле, никог
да еще не выдерживались 
техусдовия. По суткам 
лишь в трех этот показат 
гель был ниже планового. 
Но, как заметил главный 
обогат и т о л ь комбината 
Ф. И. Сычук, несмотря на 
внешний порядок, почасо
вые колебания остались 
весьма значительными, а 
именно они определили не
удачу с апатитом. От 7 до 
12 процентов в течение сме
ны — это ужо слишком.

Из общей потери 1.000 
тоня падает на неблагопо
лучие с анализами. Цех за
водских лабораторий ос
ложняет положение техно
логов, как самокритично 
признались руководители 
цеха.

Чтобы закончить с внеш
ними причинами срыва 
плана, надо напомнить еще 
раз о складе усредненной 
руды. Хотя бы итоги июля 
должны убедить, что склад 
необходим, иначе история 
может повториться.

Но стоит вернуться на 
обога т итольный комплекс. 
Хватило и внутренних при
чин. Характерен пример 
бадделеита. Лишь из-за од
ного показатели, одной 
сверхнормативной примеси 
весь концентрат оказался 
бракованным. Обогатители 
просто обязаны были при
нять все меры, предусмот ри . 3 стр.)

ф  ВОЗМУЩАЮСЬ ф ;ф  ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ ф

люди,
ГИБНЕТ НАШ МЕТАЛЛ!

Это было на прошлой не
деле. Возил я на отвал 
вскрышу. Подъезжаю к эк
скаватору и вижу: поверх 
породы лежит передняя ось 
автомобиля. Ну, думаю, ес
ли только машинист погру- 
*ит мне этот металл вместе 
со вскрышей, я ему выска
жу.

Не погрузил, Зато на сле
дующем рейсе встречаю 
БелАЗ № 85. А в кузове 
красуется у него эта самая 
ось. Везет ее на отвал, что
бы «похоронить» среди по
роды.

Поговорил с другими во
дителями. Все возмущают
ся, случай-то далеко не 
единичный. И в нашей 
бригаде Спирина, как и в 
бригадах Железиова. К а т а 
ева, Гордиепко многие бе- 
лазисты могут привести 
сколько угодно примеров. 
Ведь далеко но всегда за
метишь, что зачерпнул кок 
шом экскаваторщик. И 
только разгружая машпну. 
увидишь: вместе г породой 
летят в отвал трубы, швел
леры, балки.

Благо металла на быв
ших площадках экскава
торного и бурового участ
ков осталось очень много. И 
никто его не собирает, не 
сдает в металлолом. Что 
там рельсы или трубы, да
же целый железнодорож
ный вагон остался никому 
не нужным.

Р. ЯРУЛИ Н,
водитель БелАЗа цеха
технологического транс
порта.

И плачут березы...
С радостью отмечаем мы, 

как растет не по годам наш 
город. Совсем недавно на 
месте микрорайона шумел 
лес, а сейчас там целый 
жилой массив со школой, 
детскими садами, магази
нами и парикмахерскими.

Но очень жаль, что не со
хранил новый микрорайон 
cBoejj индивидуальности. 
Взять хотя бы бывшую на 
том месте березовую рощу. 
Ее не стало. А микрорайон 
больше напоминает кре
постное сооружение с тран
шеями, полными воды, 11 
оборонительными валами 
из строительного мусора.

Отличается микрорайон 
от первых застроек Ковдо- 
ра и зеленым убранством. 
Первые строители в ущерб 
премиальным за досрочный 
ввод жилья, за счет собст
венных нервов, наконец, 
старались сохранить меж
ду домами естественный 
лес.

Имелись и тогда на строй
ке бульдозеры, краны и 
экскаваторы, но если речь 
заходила о том, рыть илп 
но рыть траншеи через ле
сок, брались за лопаты.

Случай, на первый взгляд, 
беспрецедентный. Заказ
чику в лице старшего ин
женера Ковдорского лес
промхоза Т. И. Быковой 
понадобилось внести кор
рективы в план благоуст
ройства территории у до
ма № 26 (строительный но
мер) по улице Слюдяной.

Правда, без согласования 
с архитектором города. Но 
это уже вопрос иного по
рядка. У  подъезда нужна 
разворотная площадка, ме
сто для доски почета, стен
дов с показателя.чи и т. д. 
и т. п В  этом здании рас
положится контора ЛПХ.

И не беда, что ширина 
проезжей части дороги, 
вместо пяти метров по про
екту составила двенадцать 
с лишним.

Ну а техника в бездуш
ных руках бульдозериста- 
инкогнито под руководст
вом молодого мастера из 
СУ-5 И. Парапанова начис
то похоронила по самую 
макушку белоствольные бе
резки.

Начальник участка СУ-5 
Г. Е. Штонда ничего страш
ного в этом не видит. У  
него есть оправдание: 
СМУ-3 но вывезло строи
тельный мусор. Для весомо

сти сказанного он даже 
вспомнил, что на одной из 
оперативок в тресте «Ков- 
доретрой» руководство обя
зало СМУ-3 убрать терри
торию. А вот вспомнить 
фамилию, и кто ему дал 
указание таким образом 
провести планировку у до
ма, так и не смог.

Нашел причины реабили
тировать себя и исполня
ющий обязанности мастера 
СМУ-3 JI. Е. Поздняков.

А  березы плачут...
Плачут вместе с ними и 

старожилы города. Одну из 
них — бывшего строителя 
Лидию Васильевну Амель
кину — буквально со сле
зами на глазах ранним ут
ром застала я у сломанных 
березок.

Она помнит те вре.чена, 
когда траншей ей приходи
лось рыть вручную. Пото
му, наверное, и не простит 
своим коллегам-строите- 
лям чрезмерного увлече
ния техникой да еще и в 
бездушных руках.

Н. НИКИТИНА.

Фото К. Ганиевой,

Да дорога 
не гладка...

Дорога от Ковдора до 
подхоза. Кому из ковдор- 
ских водителей не приходи
лось по пей ездить?

По ул. Ленина наш «вез
деход» летел налегке, а мы 
могли разговаривать не бо
ясь прикусить язык. Но как 
только въехали на Привок
зальную улицу, «газик» за
лихорадило мелкой тряс
кой, и пришлось соблюдать 
«тех н и к у  безопасности». 
—Посоветовать шоферу ла
вировать между ямами, — 
мелькнуло в голове. Но 
тогда иридется ехать по 
«синусоиде», а при такой 
езде недолго п до аварии.

«Газик» бросает, как 
шлюпку на морских волнах. 
Не( дорога, а испытание на 
выдержку. Даже несведу
щему в дорожно - строи
тельном деле станет ясно— 
надо подсыпать и выров
нять, иными словами прог- 
рейдеровать дорогу. Но не 
тут-то было. Как выясни 
лось в беседе с дорожным 
мастером (за ним закреп
лен этот путь) Н. В. Кле
ментьевым. грейдера здесь 
уже не было невесть с 
какого времени. Но поче
му? Может забыли про эту 
дорогу?

— Нет грейдеристов, не
кому работать, — отвечает 
Н. В. Клементьев. Ответ 
исчерпывающий и коммен
тарии излишни.

Дора.г& 01 EOSOCQia и з

аэропорт несколько меня
ется, к сожалению, не в 
лучшую сторону. Глазки 
камней в выбоинах дороги, 
словно невыкорчеван н ы е 
пни. Здесь вовсе не требу
ется грейдера. Просто мож
но засыпать гравием или 
уж  песком. Бросается в 
глаза и то, что от середи
ны дороги до самых ьфаев 
неимоверно большой ска». 
Не случайно, может имен
но на этом маршруте за 
последнее время участились 
случаи дорожных аварий. 
А где гарантия, что их не 
будет зимой? Ведь если до
рога останется и на зиму в 
таком состоянии, не мино
вать аварий. А по этому 
пути курсируют и лесово
зы, и бортовые машины со 
всевозможными грузами и 
рейсовые автобусы.

Буквально неделя потре
бовалась бы дорожнпкам, 
чтобы сделать средний ре
монт дороги, хотя ей и 
давно необходим капиталь
ный. По этот отрезок вре
мени не могут выделить в 
ЦПП. По учитывают, что 
плохие дороги — причина 
безвременного выхода из 
строя машпн, перерасхода 
горючего.

Зпма неминуемо обострит 
все трудности. Стоит ли до- 
жидаться ее прихода? 

Рейдовая б р и г а д а :
Е. ТУЧИНСКИИ, 

член штаба комсомоль
ского прожектора.

Б. ПЕТРУК,. 
инспектор дорожного 
надзора.

,Г. САПРОНОВА, 
корреспондент.



ТРИНАДЦАТОГО АВГУСТА — ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ ф

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

8 августа. Вторник. Техно
логи участка обогащения 
произвели комплексную про
крутку реконструированной 
секции на руде. Получен 
первый опытный концент
рат. Таким образом, пуск 
первой секции МОФ — 11 
августа.

* * *
9 августа., Среда. 60 ку

бометров бетона уложили 
строители бригады В. А. 
Сиволапа СМУ-1 за истек
шие сутки на строительстве 
пристройки корпуса средне
го и мелкого дробления. Те
перь все зависит or пуска 
второго башенного крана, 
ведь если задержки не бу
дет, то бригада успеет до 
следующей среды уложить 
60 кубометров бетона в 
сборные железобетонные ко 
лонны и 150 — в монолит
ные колонны. От своевре
менного пуска крана зави
сит и обратная засыпка при 
стройки КСМД.

* * „ *
Вчера бригада В. Горшко

ва СМУ-1 начала выставле
ние опалубки и армирование 
фундаментов второй гехно 
логической секции участка 
обогащения. Сегодня утром 
строители уложили первые 
кубометры бетона.

Неделю назад закончили 
все работы на первой сек
ции участка обогащения 
монтажники участка «Сев- 
запстальконструкции». Впе
реди не менее сложная ра 
бота — реконструкция седь
мого и пятнадцатого кон
вейеров тракта дробленой 
руды: усиление несущих ме
таллоконструкций перегру
зочного узла № I, площа
док привода пятнадцатого

конвейера. С завтрашнего 
дня строители начнут под
готовку фронтов работы, а 
17 августа монтажники при
ступят к реконструкции 
конвейеров.

Монтажники участка 
«Севзапэнергомонтажа» за
кончили сегодня подготовку 
парового котла к гидравли
ке. Теперь только отсутст
вие запорной арматуры за
держивает электромонтаж
ников. Закончена и установ
ка портала водогрейного 
котла. Монтаж его, без сва
рочных работ, монтажники 
закончат уже в этом меся
це.

Приближается срок пуска главного объекта этого года 
■— первой секции МОФ. Сегодня, I I  августа, должна вы
дать она первый концентрат. Строители и монтажники, 
электрики и металлурги рапортуют о выполнении этого 
важного пункта социалистических обязательств.

Самые напряженные дни. Устранение последних де
фектов и недоделок, выявленных в ходе предваритель
ных прокруток технологического оборудования, послед
няя проверка цепей монтажа.

Основная работа кончена. По просьбе корреспондента 
«Рудного Ковдора» участники строительства делятся 
своими впечатлениями о работе на реконструкции пер
вой секции участка обогащения.

ЛОКОТЬ ДРУГА
Как никогда был велик 

объем работ электромон
тажников на реконструкции 
первой технологической сек
ции. Кабельные трассы, рас
пределительные и трансфор
маторные подстанции, ПСУ 
— мало’ ли? Трудно было - - 
не хватало зачастую людей. 
И это — одна нз причин 
многочисленных нареканий 
в наш адрес в период ре
конструкции. И всегда в 
трудную минуту приходили 
на помощь нам строители, 
монтажники.

Поступили на РП-40-6 
1200-килограммовые каме
ры. В заводской упаковке 
поступили, но — вразнобой. 
Как знать? — сколько приш
лось бы «тасовать» и рас
ставлять по местам тяжелую 
аппаратуру электромонтаж
никам, если не строители? 
Выручил прораб Федорен
ко, помог людьми. А прораб 
Горбунов организовал ре
бят из ССО на прокладку 
кабельной трассы по ряду 
«А».

Примеров много. Контак
ты со всеми участниками 
строительства были важным 
подспорьем. Ну, а пуск пер
вой секции — наш общий 
праздник. Недаром, когда 
вхолостую прокручивали 
мельницы, на площадке бы
ли все. Взглянуть хотелось

каждому, поскольку это 
огромное удовольствие — 
видеть свою работу.

М. И. ПАНИН, 
бригадир участка
«Севзапэлектромо ита- 
жа».

РУКА ОБ РУКУ
Помнится случай в период 

реконструкции первой сек
ции участка обогащения.

Обязались строители к 15 
июля закончить подготови
тельные работы для «про
броски» коллектора оборот
ной воды в районе 2-й сек
ции. Обязались и ... не сде
лали.

Казалось, просто .после 
взрыва разобрать фунда
менты мельниц второй сек
ции. Но — не рассчитали: 
слишком усилены металли
ческим кожухом были те  
фундаменты, и взрыв не был 
последним. Только 2 августа 
открыли строители фронт 
работ монтажникам «Метал, 
лургпрокатмонтажа».

И, тем не менее, пуск пер
вой секции не был сорван. В 
течение трех дней сумели 
монтажники . смонтировать 
коллектор оборотной воды 
для запитки рекрнструируе- 
мой секции.

А случай — наглядное 
подтверждение тех взаимо
отношений, взаимопомощи 
работающих в одной связке, 
в сложных условиях рекон

струкции участников строи
тельства. Именно так: не ки

вать на просчеты другого, но 
помочь, сделать все от тебя 
зависящее.

КЗ. А. ОСИПОВ, 
главный инженер
СМУ-1.
ПОМОГ ПОДРЯД

В основном монтаж тех
нологического оборудования 
первой секции, как и огова
ривалось в социалистиче
ских обязательствах нашей 
бригады, мы закончили еще 
25 июля. И если бы не за- 
задержка с электроснабже
нием, холостая прокрутка 
мельниц была бы возможна 
уже Тогда.

Хотя и не смогли метал
лурги организовать 2-х и 3-х 
сменную работу на первой

секции, во многом помог 
нам бригадный подряд, по 
методу которого сработала 
наша бригада. А постоянный 
контакт со строителями, 
другими смежниками позво
лял на месте, в рабочем по
рядке решать многие слож
ные вопросы монтажа.

В период работы на пер
вой секции наши монтажни
ки сумели, кроме основной 
работы, смонтировать еще 
один магнитный кран. Это 
во многом облегчит и рекон
струкцию второй секции, и 
работу технологов участка 
обогащения.

Г. В. СЕРДЮ КО В, 
бригадир участка «Ме- 
галлургпрока гм о н т а- 
жа».

ВООРУЖАЕМСЯ
ОПЫТОМ

Нельзя сказать, что не 
осложнила работу техноло
гов участка обогащения ре 
конструкция первой, я те
перь и второй секции. Слож
нее ст&ло ремонтировать 
оборудование, использовать 
краны. Впрочем, о с о б ы х  
стычек из-за их использова
ния со строителями у нас 
не было. А машинисты мель
ниц старались производить 
загрузку шаров и стержней 
в мельницы во время обе
денного перерыва, в проме
жутках смен. Немалую по
мощь оказали технологи 
строителям и монтажникам

технологи знакомы. Это и 
облегченное регулирование 
технологического процесса, 
и удобство в обслуживании 
механизмов. За всем этим, 
понятно, —- улучшение тех
нологических показателей, 
увеличение производитель
ности. 240 тонн концентрата 
в час ждем мы при полной 
нагрузке реконструирован
ной секции.

И все-таки беспокоит на. 
ших технологов, что не пол
ностью учтены те недостат
ки, которые выявились при 
эксплуатации запущенной 
недавно девятой секции. Ви
ны строителей в том нет: 
они не отступают от проек- 
тбв. И все же проектный пе. 
реход над мокрой сепара
цией- будет мешать замене 
барабанов, а проектные пи
тающие течки, через кото
рые с бункеров пойдет ру
да, придется менять на бо
лее. подходящие телескопи- 
ческого типа, ■> Неизвестно, 
придется ли переделывать 
разгрузочную течку шаро
вой мельницы. Этого не раз
решить, пока не пойдет ру
да, но на девятой секции 
технологи переделывали 

, проектную сами. Очень бы 
||| хотелось, чтобы при рекон

струкции следующей секции 
такие недостатки учитыва
лись.

Е. А. СИРИКОВ, 
машинист мельниц уча
стка обогащения.

*  *

На снимке: панорама пер
вой технологической секции 
МОФ перед пуском.

Фото В. Михалюка.

в уборке площадок.
Ну, а р работой ка двух-

И пришел день решающий
стадиальной секции маши

Бригада Бестужевой
«За высокие трудовые по

казатели в соревновании и 
отличную производственную 
дисциплину присудить пер
вое место в первом полуго
дии 1978 года комсомоль
ско-молодежной бригаде 
Г. В. Бестужевой».

(Из протокола заседа
ния комитета комеомо- 

- ла треста «Ковдор- 
строй»).

Шел обычный день стро
ительства цеха железобе
тонных изделий. Оставляя 
шлейфы пыли сновали «Га
зы», «Зилы», груженные 
строительными материала
ми. И пАто,му, что не было 
видно башенных кранов, а 
вместо них жужжали бе
тономешалки, а в воздухе 
пахло красками, можно бы
ло понять: идет отделка по
мещений. Захожу в здание 
и спрашиваю л с р в у го 
встречную девушку, как 
найти бригаду Галины Ва
сильевны Бестужевой. 

taDCCOctasooccGoaxzzzzzz/̂

Щкотор |
11 августа 
1978 года

— А эго я есть наша 
бригада, — бойко отвечает 
мне девушка, продолжая 
штукатурить стенку. Зна
комимся, оказалось, что На
дя Сорокина новичок в 
бригаде. Она совсем недав
но приехала по комсомоль
ской путевке.

—< Мне повезло, сразу по
пала в бригаду Галины Ва
сильевны. Я  п р и е х а л а  
издалека -г- с Укр а й н  ы. 
Только что окончила ГИТУ. 
Все ново, все незнакомо, 
непривычно. А меня здесь 
так тепло встретили. Сразу 
подошли девчата, забросали 
вопросами, чем увлекаюсь, 
чем интересуюсь, что боль
ше всего люблю. На следу
ющий день утром забегают 
за мной на работу, так вот 
вместе на работу, вместе с 
работы. Главное, что не чув
ствуешь себя здесь одино
кой, — только успела до
говорить девушка, как по
дошли Генриетта Третья
кова и Людмила Кобелева. 
Они тоже штукатурили 
стены в соседней комнате 
здания, и к Наде забежали 
поинтересоваться, как идут 
дела. Увидев, что у девуш
ки кончился раствор, быст
ро подали другое ведро с

бетоном. Генриетта и Люд
мила не новички, они зна
ют, как трудно привыкали 
сами к стройке и потому в 
каждом малом деле стара
ются подбодрить новичка.

-— Хотите узнать по
больше о нашей бригаде, 
пойдемте в вагончик, — 
предложила Генриетта.

— Кстати, мы его только 
что перевезли на новое ме
сто, потому может там се
годня и нет идеального по
рядка.

Заходим в вагончик, там 
прибиралась п о м о щ н и к 
бригадира Лидия Лютова. 
И в глаза постороннего 
бросаются яркие вымпелы, 
врученные бригаде за удар
ный труд, здесь же и по
четные грамоты. А рядом 
на крупном ватмане — эк 
ран соревнования.

■— А этот экран помогает 
нам знать, кто как срабо
тает, у кого какие успехи, 
—• поясняет Лидия Лютова.

Смотрю непонимающе на 
графы, гдо против каждой 
фамилии стоят цифры: 
столько-то окрашено, ошту
катурено метров. Девчата 
улавливают вопрос в моих 
глазах и поясняют:

— Вот, например, п гра
фе у Лидии Кобелевой сто
ит: оштукатурено 24 квад
ратных метра. А по норме 
надо 16— 17. Так что если

перевести в проценты, то и 
получается, что норму вы
работки она выполняет 
ежедневно на 140 процен
тов.

И вообще, как выясни
лось, в бригаде никто нор
му выработки не выполня
ет ниже, чем на 120 про
центов.

— А как это вам удается? 
— спрашиваю. Ведь не все 
же мастера-профессионалы.

— Да не все, — вступа
ет в беседу Лидин Лютова 
(она сейчас за бригадира, 
Бестужева в отпуске).—-У 
нас много опытных работ
ников — это и Галина Ва
сильевна Бестужева, Гали
на Юрьевна Демьянова, 
Тамара Яковлевна Лобкова, 
Людмила Кобелева. Они не 
один десяток лет на строй
ке, они и главные настав 
ники молодежи. Например, 
Лариса Павлова и Аня Ми 
хайленко учились мастер
ству у Галины Юрьевны 
Демьяновой. Норму выра
ботки Лариса Павлова пе
ревыполняет, как ее нас
тавница, на 20—30 процен
тов.

— А еще стараемся лич
ным примером в труде вос
питывать уважение к на 
шей профессии, — вступила 
в беседу Генриетта Треть
якова Одна из наших запо
ведей гласит: «Относиться

к труду, как к потребности 
и радости».

А вообще в бригаде счи
тают, что кроме всего этого 
подспорье в работе и хоро
шее настроение. И поэтому 
здесь от внимательного, 
дружеского глаза товарища, 
не скроется, если кто-то, 
как говорится, пришел «не 
в духе». Как-то однажды 
заметила бригадир, что Ла
риса Павлова приходит
грустная. Решила после 
смены подойти поговорить. 
Что-что, а подойти к чело
веку, вызвать на откровен
ность Галина Васильевна 
умеет. Оказалось, что де
вушка страдает из-за недо
стойного поведения матери. 
Побывала бригадир дома у 
Ларисы. А вскоре с помо
щью бригадира девушка с 
младшей сестренкой посе
лились в отдельной прос
торной комнате общежития. 
А потом, Галина Васильев 
на позаботилась, чтобы сес
тренка Ларисы хорошо от
дохнула и достала ей пу
тевку в пионерский лагерь.

А вот штрихи из жизни 
бригады вне работы. Дело 
в том, что дружба коллек
тива не ограничена лишь 
производством. Здесь стало 
неотъемлемым правилом: 
вместе проводить и досуг. 
Правда увлечения, склон
ности у всех разные. На

пример, Людмила Кобелева, 
1 аня Чистякова, Лидия Лю 
това любят спорт. Они час
то организуют лыжные по
ездки в лес. Чем плохо пос
ле трудовой недели всем 
коллективом выехать в лес 
или сходить в бассейн?

— Знаете, я как приеха
ла, не умела плавать, воды 
боялась — говорит Лидия 
Лютова, а теперь вместе со 
всеми охотно хожу в бас
сейн, на лыжах.

Радостная весть или со
бытие у одного — радость 
для всего коллектива. Ос
воили смежные профессии 
комсомолка Саша Антоно
ва и Галина Юрьевна Демь
янова —1 радость, получи
ла почетную грамоту Люд
мила Кобелева на спортив
ных соревнованиях — ее 
поздравляют всей брига
дой. Получила почетную 
грамоту и электрический 
самовар за активное уча
стие в художественной са- 
модеятел ьности Людмила 
Краснова — всей бригадой 
пили чай у пее в гостях.

Словом, как в хорошей 
дружной семье, поровну де
лят и радости и трудности. 
И у кого за плечами не 
один десяток лет, и те у 
кого биография пока в не
сколько строк. Общее дело 
объединяет их.

Т. САПРОНОВА.
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Наставник Пашичев
Решено: силами студен

ческого стройотряда «Бри 
гантина» форсировать стро
ительство блока емкостей 
очистных сооружений. Не 
так вто просто:, здесь и 
гидроизоляция днища бло
ка и армирование, и бето
нировать надо. В  общем-то 
готова молодежная бригада 
к сложностям: есть и свой 
электрогазосварщик, а мас
тер Володя Саушкин — 
студент строительного ин
ститута. Ну, а качество и 
технологию сложных арма
турных работ проверит на 
ставник Юрий Иванович 
Пашичев. И начальник уча
стка СМУ-2 Падалец тверд 
в своем мнении: не подве
дет наставник.

Это сегодня. А может 
быть так четыре года на
зад принимал отряд ленин
градских студентов Юрий 
Иванович на строительстве 
базы АТК  треста «Ковдор
строй»? Впрочем, хлопот 
было немного: толковые,
сноровистые попались ре

бята. Сошелся с ними ду
шой опытный мастер. И 
День строителя тем летом 
отмечали вместе. А когда 
на торжественном собрании 
вручали ребятам из ССО 
Почетные грамоты и де
нежные премии, вроде и 
заслуги-то его, Пашичева, 
никакой — толковые ребя
та, дельные.

Опытный мастер... А опыт 
дается не сразу, накапли
вается постепенно. В июле 
1953-го у  только что прие
хавшего в Ковдор Юрия 
Пашичева еще не было 
строительной специально
сти. СУ «Спецстрой» трес
та «Кольстрой», СМУ «/Кил- 
строй», СМУ «Промстрой-2» 
для него не просто слова —- 
вехи трудовой биографии. 
Первые бараки, клуб стро 
ителей «Искра», Дворец 
культуры, плавательный 
бассейн —сосчитать ли все, 
что своими руками строил 
10. Й. Пашичев? Еще и 
имен не было у выстроен
ных бригадой детских са

диков, когда уходила она 
на новые объекты.

А за любовыо к своему 
нелегкому делу копилось 
мастерство, вернее стано
вилась рука, острее глаз и 
не упомнит начальник уча
стка Падалец ни одной 
ошибки в определении тео
долитов ых отметок опыт 
ным мастером.

Сегодня ветерана-строи 
теля, неоднократного побе
дителя социалистического 
соревнования, ударника 9-й 
пятилетки 10. И. Пашичева 
называют одним из опыт
нейших наставников в 
СМУ-2 треста «Ковдорст
рой». И не вспомнит, по
жалуй, имена всех своих 
воспитанников Юрий Ива
нович, но первые — не за
бываются.

Лет десять назад пришел 
в его бригаду толковый па
рень Толя Семенков. Стро
ительство городских очист
ных сооружений — памят
ный объект для Юрия Ива
новича. 800 кубометров бе
тона уложили 14 человек 
его бригады в резервуар. 
За месяц уложили. А ведь 
бьуи и сложные арматур-

ные работы. Темп по тем 
временам немалый. Хоро
шую трудовую закалку по
лучил Анатолий Семенков.

Сложнее складывалась 
судьба Вити Ландякова, 
Комиссия по делам несо
вершеннолетних направила 
его на строительную пло
щадку. 11 вдруг стал сме
калистым бывший трудный 
паренек, получил 2 й раз
ряд плотника-бетонщИка, и 
решено: после службы в 
армии — на строительную 
площадку к Юрию Ивано
вичу.

Ну, а как же наши ребя
та из отряда «Бригантина»? 
Нравится Юрию Ивано
вичу их работа на блоке 
емкостей. Это действитель
но непросто — бетонирова
ние откосов. Нужно было и 
правильно вбить металли
ческие штыри в грунт, и 
закрепить проволокой щи
ты, и удержать бетой, на
конец. Дело будет, потому 
что толковые, дельные эти 
ребята из Кишиневского 
университета.

Т. ЧАЛМАЕВА, 
заместитель секретаря 
бюро ВЛКСМ  СМУ-2.

Причастность
. Еще вчера мы не умели 
держать в руках мастерок 
или рубанок. А  сегодня 
учимся возводить стены, 
ставить железобетонные 
перекрытия, монтировать 
арматурные конструкции.

Мы — будущие эконо
мисты, инженеры, мастера, 
врачи, учителя, юристы. 
Но все мы — строители, 
и День строителя теперь 
наш общий праздник. Час- 
типа и нашего труда в этом 
грандиозном строительстве 
на Ковдорской площадке.

Равнение держим па ли
деров, задающих тон в со
ревновании. За первый пе
риод работы впереди по 
всем показателям идет от
ряд «Стругураш» (эконо
мический факультет), ко
мандир отряда Александр 
Ферьев, комиссар Петр Но
виков.

В  отряде есть маяки — 
это бойцы Иван Казаченко, 
Евстафий Беженарь, Геор
гий Громада, Владимир До
рин.

И. ДРАГУЦА, 
комиссар ССО «Бри
гантина».

„Вара—78“
Вара — это по-молдавски 

лото. Так назвали и моло
дежный праздник бойцы 
ССО «Молдова». В  клубе 
«Искра» встретились сту
денты и комсомольцы трес
та «Ковдорстрой».

В программе праздника 
был смотр агитбригад. По
бедили агитбригадовцы 
отрядов «Извораш» и «Фа
кел». В  число призеров во
шли также представители 
«Стругураша» и «Бриган
тины».

Зрители долго не отпус
кали со сцены солистов. Ап
лодисментов удостоились 
Юрий Седлецкий, Виктория 
Каеу. Феодор Урсу, Вален
тин Даду, Михаил Мариян, 
Таисия Малий, Василий Ру-
су.

Значительное место в 
программе заняли спортив
ные соревнования. Отличи
лись волейболисты и фут
болисты «Стругураша». А в 
национальной б о р ь б е  
«Трынта» всех победил ко
миссар «Бригантины» Иван 
Драгуца, студент пятого 
курса юридического фа
культета, мастер спорта 
СССР по самбо.

В  смотре стенной печати 
первое место было присуж
дено стенгазете «Бриганти
на-78».

Праздник зако н чи лся  
встречей с ковдорсними 
строителями.

П. РУСУ, 
боец ССО «Бриганти-

140—150 процентов вы
полнения сменных заданий 
на строительстве админист
ративно-бытового корпуса 
цеха технологическою тран
спорта — подарок бригады 
монтажников В. М. Аникее
ва СМУ-1 к Дню строите
ля. Полная взаимозаменяе
мость на площадке помога
ет в работе этому неболь
шому коллективу, одним из 
лучших в котором называют 
Михаила Леонидовича Иня- 
шева. Знающий специалист, 
владеющий специальностями 
монтажника, плотника, бе
тонщика, он к тому же и 
опытный наставник моло
дых.

На снимке: М. Л. Иняшев.
Фото В. Михалюка.

Комсорг Алексеевский
А было это не так уж и 

давно — два года назад. 
Тогда Александр Алексе
евский после службы в 
рядах. Советской, Армии 
пришел в , наше строитель
но - монтажное управле
ние. Люди в бригаде были 
нужны и я охотно взял 
комсомольца к себе.

Обычно бывает, когда 
приходит в бригаду нови
чок, то к нему относятся 
настороженно, с недовери
ем. я  он как-то сразу же с 
первых дней сумел распо
ложить к себе людей. На
верно помог общительный 
характер и, конечно, тре
бовательность к себе. Вы 
ложит ряд кладки, подой
дешь, посмотришь, безуко
ризненно) Кто-то тогда, 
глядя на сложенную Са
шей стену, пошутил: «Ни
как парень с отвесом рабо
тает, уж  больно ровно». 
Дело, конечно, было не в 
отвесе. Просто укрепилась 
привычка все делать на со
весть, чтобы было, как го
ворится, без сучка, без за
доринки.

Прошло немного времени 
и Саша понял, что в комп
лексной бригаде мало вла
деть одной профессией, на
до, как минимум, освоить 
еще одну. Окончил курсы 
при учебном комбинате и 
когда это было необходи
мо, заменял стропальщика 
или монтажника.

А  вскоре всем стало яс
но, что Александр Алексе
евский просто не мыслит 
своей жизни вне стройки. 
Сдавали мы очередной объ
ект —  средняя школу №  23. 
Сроки поджимали. Для то
го, чтобы уложить утепли
тель на полы нам отвели 
12 дней. Это самая трудо
емкая работа и уложиться 
в такой срок казалось про

сто немыслимо. Собрали со
вет бригады, решили рабо
тать и в выходные. Созда
ли ударное звено из 12 че
ловек, в том числе был и 
Алексеевский. Вместе со 
вцеми оставался после сме
ны, чтобы подготовить 
фронт работ на следующий 
день.

Незаметно для себя я 
стал все чаще к нему об
ращаться в самые трудные 
моменты. Привезут строй
материалы, я к нему: «Са
ша, помоги людей собрать, 
надо срочно кирпич разгру
зить».

Однажды мне надо, было 
срочно посмотреть, как 
идут дела в соседнем звене 
бригады. Оставил чертежи 
Александру, объяснил, что 
по ним надо делать_точь-в- 
точь. На объекте задержал
ся и вернулся в звено уже к 
концу смены. Посмотрел со 
стороны и увидел, что он 
распоряжается как заправ
ский бригадир — никаких 
расхождений. Тогда и поду
мал: на такого можно по
ложиться.

А это наставник А ле к- 
сандра Алексеевскою Юрий 
Федорович Зарубин. В ка
нун Дня строителя портрет 
бригадира украсил доску 
Почета «Глав М у р м а н с к -  
строя».

Год назад Алексеевского 
поставили звеньевым. Те
перь в его подчинении более 
20 человек — добрая поло
вина бригады. Не помню, 
чтобы были претензии у 
меня или у кого-то из 
бригады к новому звеньево
му. Работает он творчески, 
с инициативой. Например, в 
его звене правило: коррек
тировать работу на 2-3 дня 
вперед. То есть уже заранее 
каждый в звене знает, кто 
чем будет занят завтра и 
послезавтра.

И не только работает на 
отлично, но старается по
знать больше. Именно с 
этой целью он и поступил 
учиться в Ленинградский 
инженерно - строительный 
институт на заочное отделе
ние.

Не забывает Александр и 
о своих обязанностях ком
сомольского вожака. Ни 
один субботник не обходит
ся без активного участия 
комсорга. Если не ладится, 
что-то у комсомольца, Саша 
обязательно выяснит, помо
жет. Как-то комсомолец Ва 
лерий Шилов решил уйти 
из бригады и вообще со 
стройки, Алексеевский при
шел к нему, побеседовал и 
выяснил, что парень всерь
ез еще не нашел себя. Чего 
не бывает, разочаровался в 
профессии каменщика. Алек
сандр предложил ему вы
учиться на монтажника, а 
со стройкой расставаться 
отсоветовал. Сейчас Вале
рий работает монтажником, 
правда в другой организа
ции. Но дело не в этом, а 
в том, что с помощью дру
га нашел свое призвание, об
рел веру в себя.

Ю. ЗАРУБИН, 
бригадир комплексной 
бригады СМУ-3 тре
ста «Ковдорсгрой».

;.ф ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф

догонять-
всегда

труднее
(Продолжение. Начало см.

на 1 стр.) 
ко для обсуждения при
чин срыва, а и найти воз
можности выправить поло
жение. Поэтому с явным 
удовлетворением было вы
слушано обещание главно
го инженера обогатитель
ного комплекса Б. Ф. Бело
ва погасить задолженность 
по апатиту уже в августе и 
выйти на нормальный гра
фик третьего квартала. При 
плане 40 тысяч тонн кон
центрата обогатители наме
реваются выпустить 48 ты
сяч тонн. Хотя и жаль, ко
нечно, что на ритмичную 
работу в августе наложится 
отпечаток требования: до
гонять любой ценой.

II. ВСКРЫША
Не справиться с месяч

ным заданием еще не зна
чит работать плохо только 
в данном месяце. Предпо
сылки складываются зара
нее. И минус по горной м-ае- 
се в 84 тысячи кубометров 
в июле наметился раньше, 
когда июньский план и 
план второго квартала но 
руде вырывали любой це
ной. БелАЗы, выражаясь 
языком транспортников, по
садили.

Многие выступили на за
седании парткома. Но са
мое отрадное впечатление 
произвело выступление на
чальника цеха технологи
ческого транспорта В. А. 
Вестернина. Никаких ссы
лок на внешние причины 
(а таких причин больше, 
чем достаточно — одни заг
воздки со снабжением чего 
стоят). Нет, начальник це
ха назвал внутрицеховые 
проблемы и принципиально 
и самокритично.

271 человеко-смена поте
ряна в июле из-за кратко
срочных отпусков. И это 
при сегодняшнем положе
нии, когда цех не в состо
янии обеспечить нужное 
руднику число автомоби
лей.

Но и личный состав во
дителей, выходивших на 
смену, использовался не 
лучшим образом. На ли
нии шоферы БелАЗов-540 
проводили всего 58 процен
тов времени. На 548-х еще 
меньше. Остальное—на ре
монте. И дело не в том, что 
много ремонта, а в ненор
мированных заданиях. Не 
спешат водители на ли
нию.

Исправить нолож е и и е 
можно лишь переборов 
психологию нерадивых ин
женерно^- технических ра
ботников и водителей. Ме
ры в цехе уже принимают
ся. Разрабатываются нор
мативы на ремонт, задания 
будут выдаваться с указа
нием времени.

Решено покончить и с 
краткосрочными отпуска
ми. А самое, пожалуй, глав
ное — в организационном 
плане .принято решение 
сделать упор на сорокатон 
ники. 54 экипажа БелАЗ-548 
укомплектуются в расчете 
на четырехсменный сос
тав. На ремонт эти маши
ны будут направляться в 
первую очередь. Должны 
сорокатоиники вывезти не
достающую по итогам ию
ля вскрышу. Коллектив це
ха обещает восполнить от
ставание за два месяца.

Но немалая помощь тран
спортникам потребуется и 
от комбината. Это обеспече
ние: двигатели и ГМП. На
ладить выполнение заказов 
цеха в РМЦ, сейчас заказы 
но постоянной номенклату
ре срываются из-за пехват- 
ки высокосортного металла.

Обеспечить цех приборами 
сигнализации — надвига
ется полярная ночь, уже 
сейчас с ноля до двух ча
сов не видно бровки. И до
роги, дороги. Двухнедель
ные дожди вывели их из 
рабочего состояния.

«Соавторами» невыполне
ния июльского задания 
стали горняки. Да, нелегко 
им пришлось. Из 900 ты
сяч кубов большую часть 
составили скальные поро
ды. А простои экскавато
ров в сравнении с июлем 
1977 года увеличились на 
40 процентов. Долго не мог
ли запустить «двойку» — 
не было грузоподъемных 
механизмов. И вообще, если 
простои Мо неисправности 
электрической части сокра
тились вдвое (нашли об
щий язык с электроцехом), 
то из-за механической час
ти непомерно возросли. В 
первой половине месяца 
большая часть экскавато
ров была на ремонте.

Из-за нехватки машин 
практически не работали 
шестой и десятый экскава
торы, часто шестнадцатый. 
А с 13 июня машины «го
няли воду по дорогам» —- 
дожди резко понизили вы
работку. 18 июля, например, 
она составила 17 тонн на 
автотонну. Только в конце 
месяца производительность 
стала подниматься. Но тог
да было уже не до вскры
ши, надо было обеспечивать 
фабрику рудой. Обстоятель
ства сложились так, что 
грузили самые непроизво
дительные экскаваторы.

Опять же надо сказать, 
что предпосылки сложи
лись заранее. Рудник полу
чил последний трос 4 июня.

Коллектив принимает все 
меры, чтобы выправить 
положение. В  карьере взор
вали 3.800 тысяч тонн ру
ды с хорошим качеством. 
Постоянно на дорогах пять 
грейдеров, к ним подклю
чатся еще два. На строи
тельстве нов*гх дорог дей
ствует ДЭТ-250, Ликвидиро
вали прорыв в ремонтной 
службе. Неприятности с ра
ботой ремонтников были 
связаны с болезнью С. Н. 
Лыкова — ослабла дисцип
лина. На участок направ
лен Н. И. Сыч, пользую
щийся авторитетом у ра
бочих и положение стаби
лизируется.
, Технический отдел ком
бината проанализиро в а л  
обстановку. Потери принес
ли совместно транспортни
ки и горняки — невыделе- 
ние машин и снижение 
производительности. Вмес
те и выходить из прорыва. 
Начальник техотдела Ф. Б. 
Кампель предложил орга
низовать оперативный учет 
по вскрыше в точение сме
ны, это не менее важно, чем 
учет по руде. Также нуж
дается в контроле и учете 
деятельность дорожников. 
Должна прийти на помощь 
и метрология, которая ис
пользуется не в должной 
степени. Пример: тензомет- 
ричеекпо весы.

Начальник транспортного 
отдела В. С. Сафаров пред
ложил поискать резервы 
и в оптимальном распреде
лении экскаваторов. Холос
тые пробеги следует исклю
чить начисто, иначе ходят 
по карьеру автотонны, а 
производительности нет.

Да, два месяца напряжен
ного труда уйдут на пога
шение задолженности по 
вскрыше. Задача понята 
всеми и понята правильно. 
Теперь — за работу.

Е. ТРУБИН,
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•  В НАСТОЯЩЕМ 
И БУДУЩЕМ

С хорошим настроением 
встречают свой праздник 
физкультурники т р е с т а  
«Ковдорстрой». Наша сбор
ная команда как на зим
них, так и на летних обла
стных соревнованиях отли
чилась хорошей спортивной 
подготовкой. Лучше.е время 
в беге на двухсотке пока
зал наш физкультурник В. 
Аверин.

Женская команда в со
ставе Т. Шпак, Л. Звир, Л. 
Александровой и Л. Богда
новой заняла второе место 
в эстафете. В  таком виде 
спорта, как метание копья, 
третье место в областных 
соревнованиях оказалось у 
нашего физкультурника В. 
Анисимова.

Отлично стартовала и 
футбольная команда, кото
рая выиграла две встречи 
на первенстве апатитского 
района.

Приз обкома строителей 
и первое место завоевала

команда волейболисток тре
ста. Многие из них вошли в 
сборную команду области.

В  новом спортивном за
ле ведем подготовку боксе
ров. Собираемся выступить 
на всесоюзном турнире на 
приз двухкратного олим
пийского чемпиона Б. Ла- 
гутина.

А пока идут упорные тре
нировки боксеров. Ведь до 
всесоюзного турнира, кото
рый состоится в Апатитах, 
осталось немного больше 
трех месяцев.

М. Х У РГЕЛ Ь , 
председатель Д С О 
«Труд» треста «Ков
дорстрой».

ф И НЕ ТОЛЬКО 
ЗАГАР

Спортивный лагерь «Се
вер-78» располагался в жи
вописном местечке, в не
скольких километрах от го
рода Орла.

На следующий день по 
приезде мы начали трениро
ваться. Пловцы устраивали 
двухразовые тренировки в 
городском бассейне, гимна
стам вполне хватало терри. 
тории лагеря, а лыжники 
бегали по лесным дорож
кам.

Скучающих и тоскующих 
среди нас не было. Купа
лись, загорали. Часто наши
ми гостями были артисты 
Орловского ТЮЗа. Показы
вали кукольные спектакли.

ф  СМОТР БЕЗОПАСНОСТИ ДВИЖЕНИЯ ф

А
К  шоферу «Металлург- 

прокатмонтажа» С. Терехо
ву пришел в гости шофер 
В. Степанов из АТП «Ков- 
дорслюды». После работы, 
не уходя из помещения уча
стка, они затеяли выпивку. 
Но не хватило, пришлось 
ехать за водкой. Оседлали 
служебный автобус — и 
вперед.

Но на улице Слюдяной 
автобус угодил в яму. Что 
делать? Степанов пошел в 
«Металлургпрокатмон т а ж» 
(хотя там никогда не ра
ботал), взял машину ГАЗ-51 
и вернулся на место проис
шествия. Пытался выта
щить автобус из ямы.

Всю эту историю друзьям 
пришлось рассказывать, ко
гда они привлекли внимание 
дружинников ГАИ, шофе
ров Ковдорского РСУ В. А. 
Позднякова и А. П. Шиш
кина, заметивших злополуч
ный автобус во время рей
да по городу.

В. Ш УП ЛЯКО В,
шофер РСУ, дружин-
ник ГАИ.

ВСТРЕТИТЬ
П О -К О Г О Л Ш И М

В  час ночи дружинники 
ГАИ остановили автомаши
ну ГАЗ-51 в поселке Енский. 
За рулем был шофер совхо
за «Ена» Н. Тапио.

— Куда едете?
— На вокзал, сестру 

встречать.
Бывают случаи, когда на

до войти в положение. И 
дружинники не настроены 
были применять санкции к 
водителю, несмотря на то, 
что он следовал на совхоз
ной машине без путевого 
листа.

Но тут же подъезжает
еще одна машина — ГАЗ-52.

— Куда едете?
— На вокзал, сестру 

встречать.
За рулем — шофер сов

хоза «Ена» О. Тапио. Не 
слишком ли много грузово
го транспорта для одной 
сестры? Так подумали дру
жинники и поинтересова

лись:
— Как же это вы, братцы 

из совхозного гаража ма
шины поуводили?

— А мы не из гаража, — 
отвечают, — у нас машины 
под ,окнами стоят.

Пришлось съездить в по
селок совхоза. Точно, стоят 
под окнами у домов авто
мобили, даже один автобус.

Механик гаража не спо
рил, подтвердил, что води- 
тел# не имеют привычки за
гонять машины на ночь в 
гараж. Такая уж  практика 
повелась в совхозе.

А. ГРЕЧИ Н , 
шофер «Севзапсталь- 
конструкции», дружин
ник ГАИ.

K T # В ЛЕС, 
111) (1

Шофер автотранспортно
го предприятия «Ковдор- 
елюды» Н. Хомутов повез 
одиннадцать человек в дес 
за ягодами. Машина ГАЗ-51 
принадлежит спорттехклубу 
ДОСААФ.

Как в таких случаях по
лагается попросили води
теля предъявить квитанцию 
об уплате за использование 
государственного транспор
та. Хомутов достал бумаж
ку, которой с виду много 
лет. Сколько именно — ус
тановить не удалось, пото
му что дата на квитанции 
не проставлена.

Машина к тому же оказа
лась неисправной: «барах
лили» тормоза и рулевое 
управление, не работал спи
дометр. Работники ГАИ 
сняли с машины номер и 
запретили ее эксплуатиро
вать до устранения неис
правностей.

Но через час знакомый 
ГАЗ-51 встретился вновь, 
уже на другой дороге. При
шлось разбираться с меха
ником ДОСААФ В. Сороки
ным. И тут выяснилось, что 
механик не подписывал пу
тевой лист. Машину взяли 
на выезд в лес самовольно.

Понятно, что в спорттех- 
клубе трудно поддерживать 
порядок с транспортом: нет 
гаража. Но все же следить 
за использованием машин 
надо.

В. СТОЛКАРЦ, 
шофер АТК треста 
«Ковдорстрой», не
штатный сотру д II и к 
ГАИ.

Особенно нам понравилась 
«Недотрога». К  нам приез
жал и олимпийский чемпи
он, рекордсмен мира по бегу 
на длинные дистанции Петр 
Болотников. Знакомились с 
городом, посетили краевед
ческий музей, парки, исто
рические памятники.

А по вечерам заядлые ры
баки ' отправлялись на пруд 
состязаться в спортивной 
ловле. Артисты готовили 
концерты, конкурсы. С осо\ 
бым успехом проходили у 
нас встречи КВН : между
лыжниками и гимнастами, 
пловцами — девочками и 
мальчиками. В  интересной и 
упорной борьбе победили 
мальчики.

Один раз даже ездили со
бирать клубнику. Правда

ягоды больше попадали в 
рот, чем в корзину.

Расставаться с лагерем не 
хотелось. Все ребята вырос
ли, поправились, набрались 
сил. А еще жизнь в спортив
ном лагере была интересной 
и от того, что рядом с нами 
находились тренеры Людми
ла Васильевна Манаева, 
Владимир Викторович Ка- 
равашкин, Елена Юрьевна 
и Алексей Алексеевич Его
ровы, Юрий Викторович Е в 
докимов. А Олимпиаде 
Дмитриевне Малининой — 
нашему любимому доктору 
— мы благодарны за забо
ту о нашем здоровье.

Николай ХОХЛОВ, 
ученик 10 класса «Б» 
школы № 18.

НЕКОМУ

.

А это сувенир Коли Хохлова — автограф Петра Бо 
лотникова.

КОМАНДОВАТЬ 
ПАРАДОМ

В  этом году футбольное 
первенство района проходит 
по новой формуле. В Ков- 
доре по субботам и воскре
сеньям встречаются коман
ды, разыгрывающие три пу
тевки в финал. Участника
ми этого, как бы зонально
го, турнира стали футболи
сты обогатительного комп
лекса и рудника «Желез
ный» (Ковдорский ГО К), 
управление механизации 
строительства треста «Ков
дорстрой», рудников «Ков- 
дор» и «Чалмозеро» (ГО К  
«Ковдорслюда»), А также 
гости: команды Кольской
АЭС и управления строи
тельства АЭС.

Две победы одержали 
строители из УМС, они вы
играли (2:1) у горняков 
«Чалмозеро» и (3:1) у 
атомщиков Кольской АЭС. 
Футболисты рудника. «Ков- 
дор» проиграли команде 
АЭС — 2:3.

Теперь -об отношении к 
этим соревнованиям. Стади
он не был подготовлен, по
ле не размечено. Официаль
ные представители Ковдор
ского ГОКа на игры це 
явились. Команды были 
предоставлены самим себе.

Не лучшим образом про
явили себя и некоторые фут
больные коллективы. Едва

ли не больше всех ратова
ли за организацию соревно
ваний футболисты рудника 
«Железный», а на игры не 
явились, получив две «ба
ранки». Приглашали и гео
логов, но они не собрались. 
А в ЦТТ (где, кстати, одна 
из самых интер е с н ы х 
команд) без Александра 
Кузнецова — он в отпуске 
— никто нё пожелал взять 
роль организатора. Плохо 
все-таки без энтузиастов.

С. САКАЛЮ К, 
машинист электровоза 
рудника «Ковдор».

© ХРОНИКА 
ФУТБОЛА

После победы ковдорского 
«Горняка» над кировским 
«Апатитом» (2:1) наши фут 
болисты возглавили Турнир 
нуго таблицу. У них 17 оч 
ков и одна игра в запасе 
Столько же очков у «Метал 
лурга» из Кандалакши 
«Маяк» набрал 16 очков 
оленегорский «Горняк» и 
«Апатит» — по 15. Такая 
плотность результатов обе
щает острый спор за призо
вые места на финише.

Три из оставшихся мат
ча «Горняк» проведет на 
выезде. Едва ли не решаю
щей станет встреча в ОЛе- 
негорске.

В. ПАРФЕНОВ,
директор спорткомп
лекса.

МИР ТВОИХ УВЛЕЧЕНИЙ ф

Поющее
дерево

Удивительные метамор
фозы претерпевает обыкно
венный кусок дерева в ру
ках Александра Соршнева 
— художника - оформителя 
Ковдорского ГОКа, забав
ные медвежата ловко караб
каются по стволу. На первый 
взгляд трудно сказать, из 
какого материала сделаны 
они. Настолько мастерски 
резец художника выписал 
густую шелковистую шерст
ку животных, цепкие когти.

Надо обладать завидной 
наблюдательностью, чтобы 
передать повадки молодых 
обитателей леса, выразить 
динамику в застывшем дере
ве.

И еще одна важная де
таль: художника не ули
чишь в плагиате. Сюжеты 
ему подсказывает сама при
рода. Найденная в лесу ро
гулина превращается в гра
циозную головку косули.

Фоторассказ 
Н. Ганиевой.,

СТУДЕНТЫ О СЕБЕ 
8 РОЛИ СТРОИТЕЛЕЙ:

. ^-Когда узнаю что-то но
вое из строительной терми
нологии, давно всем извест
ное, чувствую себя Архиме
дом и кричу: «Эврика!».

Вадим НИКА, 
студент Н курса юри
дического факультета.

— Наши чувства больше 
схожи с чувствами Геро- 
стата. Больше разрушаем, 
чем строим.

Василий ГА РА ГА, 
студент II курса юри
дического факультета.

— Если обесп е ч'и в а ю т 
стройматериалами и техни
кой, то я как утка на под ,̂ а 
чаще—я белый медведь на 
экваторе.

Николай АКСЕНТИИ, 
студент II курса юри
дического факультета.

— А я не больше, чем 
зарвавшийся автомобилист, 
которого все время притор
маживают.

Игорь КЛОБУЦКИЙ, 
студент IV  курса фи
зического факультета.

За редактора Е. ТРУБИН.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
12 августа — Вечер тан

цев (20).
13 августа — Вечер тан

цев (20).

КИНО:
11 августа — «Рекс-кос- 

монавг» (10-30).
12 августа — «Запасной 

аэродром» (14, 16, 18).
13 августа — «Ни слова 

о футболе» (14), «Карман
ные деньги» (16, 18).

15 августа — «Замкнутый 
круг» (17, 19, 21).

17 августа — «Икар» (17. 
19, 21) в 19 ч. удлиненный 
сеанс «Крутые дороги кос
моса».

18 августа — «Слон и ве
ревочка» (10-30).

- f
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
10— 11 августа — «Ера

лашный рейс» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

12 августа — «Степь», в

двух сериях (12, 15, 18-30, 
21).

13 августа — «Доброта» 
(12, 15. 18-15, 21).

14— 16 августа — «Жан
дарм женится» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

17 августа — «Инкогни
то из Петербурга» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

18—20 августа — «По
следний бой беркута» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

ВНИМАНИЕ,
РОДИТЕЛИ!

Дети из пионерского ла
геря «Ковдорец» (пос. Чер
номорское) приезжают в 
Ковдор 17 августа в 12 ча
сов.

'+
ПУТЕВКИ

В профкоме Ковдорского 
ГОКа имеются путевки для 
подростков с 15 до 17 лет с, 
заболеваниями органов дви
жения и нервной системы. 
Курорт «Старая Русса» с 1 
сентября и 31 декабря.

В ЛЕС —
С ПАЛАТКОЙ

На базе проката спорт
комплекса профкома . Ков
дорского ГОКа выдаются 
напрокат двухместные и че 
тырехместные палатки, а 
также спортивные велоси
педы.

Часы работы базы прока
та: с 8 до 15. Выходной — 
воскресенье.

+
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Лучшей ип итогам социа
листического соревнования 
за июль нарвана в СМУ-1 
комсомольско - молодежная 
бригада имени Героя Со
ветского Союза Анатолия 
Бредова. И это справедли
во: высокая производитель
ность — обычный трудо
вой ритм коллектива. 129,4 
процента составила норма 
выработки на одного рабо
чего в истекшем месяце.

На снимке строители при
стройки КСМД (слева на
право): А. Ерошко, С. Ду- 
бик, А. Куприянов, В. Ле- 
шуков (прораб участка), 
В. Сиволап (бригадир), В. 
Волков.

Фото В. Михалюка.

Комплексная бригада  
В. А. Сиволапа

О бригаде рассказывает 
шрораб участка СМУ-1 
В. В. Лешуков.

—- Ну, во-первых, стиму
лирует работу коллектива 
сам бригадный подряд. 
Впервые работают комсо
мольцы по новому методу. 
И, может быть, не все по
лучалось гладко вначале. 
Но равнодушных на строй
площадке нет. Играет свою 
роль материальная заинте
ресованность. И не только 
она.

В сложных условиях на
чинала бригада работу на 
пристройке корпуса сред
него и мелкого дробления. 
Задержка земляных работ 
надолго выбила строите
лей из графиков.

Сроки жестки. 20 ноября 
комсомольцы должны пере
дать пристройку КСМД под 
монтаж оборудов а н и я.

Раньше вызывали сомнения 
эти сроки. Войти в графики 
помогла коллективу четко 
организованная трехсмен
ная работа. На тридцать 
человек рассчитан наш под
ряд, а ведь на выходе в 
бригаде только 22—24. По
этому и пошли в расчет 
субботние и воскресные дни. 
Впрочем, никакой «прину
диловки» на площадке нет, 
но никто не считается со 
своим свободным временем. 
А это, скорее, престиж, не
жели материальная заинте
ресованность.

— Исчерпываются ли 
все возможные резервы 
бригады?

— Вопрос сложный. Мы 
не раз говорили о задерж 
ках поставок на площадку 
арматуры, .лесоматериалов, 
о неритмичной подаче бе
тона. Чаще все неурядицы

получаются не по вине 
строителей. И вот пример. 
10 августа обещала брига
да обеспечить возможность 
обратной засыпки пристрой
ки КСМД, чтобы ликвиди
ровать, наконец, аварий
ную ситуацию на действую
щем корпусе среднего и 
мелкого дробления. Одна
ко, затянут монтаж -второ
го башенного крана, де
монтаж первого, и воз, как 
говорится, и ныне там. А 
ведь объем работ на об
ратной засыпке очень велик 
— порядка 7—8 тысяч ку
бометров.

—- Позади День строите
ля. В канун своего празд
ника хорошо потрудились 
комсомольцы. Каковы пла
ны строителей на будущее?

— В первую очередь, ко
нечно, — не снижать тем
пов работы. Ну, а своевре
менная сдача пристройки 
корпуса среднего и мелко
го дробления — дело честя 
каждого.

Интервью вел А, Фара-
фонов.

С инициативой
Много обязанностей у 

электрослесарей участка 
сушки апатитового концен
трата и главная из них — 
следить, чтобы безотказно 
работало оборудование ог 
начальной операции техно
логической цепочки до ко
нечной. Можно сказать, что 
качество обезвоживания 
апатитового концентрата в 
прямой зависимости от то
го как несут свою службу 
электрослесари.

Коллектив электрослеса
рей недавно освоил и внед
рил поточно-транспортную 
систему на сушке концент
рата. Внедрение поточной 
линии позволило сократить 
обслуживающий персонал. 
Вместо одиннадцати техно
логов, теперь на конвейере 
работает всего пять. В раз
работке схемы поточной 
линии самое непосредст- 
яенное участие принимали 
бритадир электрослесарей 
Г. Белов, к о м с о м о л е ц
Н. Деркач, В. Новосат. Они, 
рационализаторы, постоян
но стараются повысить воз
можности оборудования. 
На счету рационализато
ров немало заслуг. Это бла
годаря им разработаны и 
действуют автосигнализа
ция на погрузке вагонов, 
электроосвещение крытых 
вагонов.

Сейчас рационализаторы 
под руководством Г. Бело
ва разрабатывают схему 
автоматизированного конт
роля за работой аспира- 
ционных установок.

В. ПЕТРОВ, 
мастер-электрик участ
ка сушки.

ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ

Б у л ь д о зер -  
грейдер— 
БелАЗ

Зачастую на руднике в 
смене работает всего один 
бульдозер. Понятно, что 
бульдозерист не успевает 
готовить подъезды к  эк
скаваторам. Например, 3 ав
густа плохая площадка бы
ла у экскаватора № 14, шо
феры вынуждены маневри
ровать машиной между 
ямами, снижать скорость, 
тратить липшее время на 
объезды. Зимой это еще от
рицательнее скажется на 
производительности.

Задача номер один — 
ликвидировать нехватку 
бульдозеров.

Дороги до рудника в ны
нешнем году поддержива
ют более-менее в лучшем 
состоянии. В сравнении с 
прошлым годом они стали 
шире. На втором и треть
ем отвале, например, была 
накоплена многогодовая по
рода. Ее с помощью буль
дозеров и грейдеров убра
ли и дорога стала шире. 
Кюветы расчистились.

А вот э самом карьере

дорога суж ается и это 
^чень усложняет работу 
оелазистов.

У нас есть претензии к 
грейдеристам. Грейдеры не 
загружены полностью. В 
одном месте могут подчи
щ ать дорогу сразу два 
грейдера, а в другом — ни 
одного. Хорошо бы закре
пить за каждым грейдери
стом определенный уча
сток дороги, а за каждым 
бульдозеристом соответст
венно — отвалы. Это по
высило бы ответственность 
каждого за вверенный уча
сток дороги. Закрепление 
бульдозеристов за отвала
ми дисциплинировало бы и 
некоторых незадачливых 
водителей, которые порой 
ссыпают горную породу в 
недозволенных местах.

В зимпее время у шофе
ров не бывает претензий к 
дорожникам. Своевремен
но посыпают дороги пес
ком, расчищают от снеж
ных заносов. И в атом го
ду на случай гололеда для 
подсыпки дорог есть две 
специальные автомашины, 
которые паготове.

И. ГОРДИЕНКО, бри
гадир шоферов ЦТТ
Ковдорского ГОКа,

Более 16 лет работает на руднике «Железный» авто- 
грейдерисг Григорий Евсеевич Суржиков. В смену, ко
гда дежурит Г. Е. Суржиков, нет претензий к качеству 
дорог со стороны белазистов.

На снимке: Г, Е, Суржиков чистит дороги в карьере.
Фото Н. Ганиевой»

С В О Д К А

сдачи дикорастущих, уборки однолетних

по состоянию на 14 августа

Д и к о р а с т у щ и е Сеяные тр а в ы

Предприятия план сдано план у бр ан о

т т га га

Ковдорский ГОК 20 20,5 250 127
Трест «Ковдорстрой» 17 11,1 70. 29
ГОК «Ковдорслюда» 12 13 50 12
Ковдорский ЛПХ 5 6,9 16 14
Т Э Ц 2 2,2 10 4
ОРС Ковдорского ГОКа 15 12,5 • 10 0,5
Городские организации 5 3 20 8,2
Ковдорская ГРП о 2,2 10
Участок МПМ — 6 _

Нужны 
субботники

В разгаре уборочная кам
пания на полях подхоза. 
Из 480 гектаров травы ско
шены на 235, то есть око
ло половины задания вы
полнено.

Несколько позже в этом 
году начали уборку одно
летних. Но это объяснимо: 
ждали, когда овес выбро
сит колос.

На сегодня эаложено
1.380 тонн зеленой массы. 
Это придает уверенность, 
что план с учетом допол
нительного задания будет 
выполнен.

К сожалению, бригады 
не всех предприятий тру

дятся в одном темпе. Если 
лесозаготовители справи
лись с заданием на 88 про
центов, то работники «Ков- 
дорслюды» всегЬ на 16, 
Только во вторник на по
лях появилась бригада ге
ологоразведочной партии. 
А монтажники «Металлург- 
прокатмонтажа» еще не 
появились.

В сравнении с прошло
годним графиком мы от
стаем по темпам уборки. И 
погода нынче нам не по
мощник: усложняют усло
вия уборки — дожди, на 
полях жидко. Мы обраща
емся с просьбой к  коллек
тивам предприятий орга
низовать субботники.

В. КУЗНЕЦОВ, 
директор подхоза.

ф  ОФИЦИАЛЬНЫ Й ОТДЕЛ ф  

НАСТРОЕНИЕ —  ПРАЗДНИЧНОЕ
Символично встречали 

свой праздник строители 
СМУ-1 треста «Ков д о р- 
строй», 11 августа они ра
портовали о выполнении 
важного пункта своих соци
алистических обязательств 
—  сдаче в эксплуатацию 
первой секции М О Ф ,

В 13 часов, сразу после 
подписания акта о приеме 
реконструированной секции 
рабочей комиссией, —  то р 
жественное собрание в ак
товом зале управления, 

Первенцем реконструк
ции назвал директор Ков
дорского  ГОКа Алексей 
Иванович Сухачев первую 
секцию участка обогащ е
ния, отметив, что этот 
труднейший экзамен ус 
пешно выдержан благодаря 
четкому взаимодействию 
строителей и монтажников, 
электриков и эксплуатаци
онников.

К сердечному поздравле
нию директора комбината 
присоединил слова благо
дарности строителям заме
ститель управляющ его тр е 
стом «Ковдорстрой» Ф, И. 
Гельфанд:

«Была необходима эта 
школа р е к о н с т р у к ц и и .  
Здесь мы работали, ош и
бались, здесь и исправляли 
ошибки. И если на реконст

рукцию  первой секции бы 
ло затрачено более семи 
месяцев, то на вторую  —  
только четыре с половиной. 
Опыт работы позволяет нам 
говорить, что строители с у 
меют обеспечить ввод в 
эксплуатацию следующей 
секции 25 декабря».

А вечером во Дворца 
культуры состоялось торж е
ственное собрание строите
лей города,

С докладом перед со 
бравшимися выступил сек
ретарь парткома треста 
«Ковдорстрой» В. И. Чебы- 
кин,

70 рабочим треста «Ков
дорстрой», проработавшим 
на строительстве Ковдора 
10— 15 лет, были присвоены 
звания «Ветеран труда» и 
«Кадровый рабочий». С ре
ди них: Катасонова Т, В„
Ткачук Н, Т., Елошина Л, П,, 
Волгерев J1. А. и другие.

На вечере также состоя
лось посвящение выпуск
ников Апатитского ГПТУ в 
строители. А, Клещева, Н, 
М орозова, А, Бессмертный, 
В, Буртасов и многие д р у 
гие получили памятные ад
реса с напутствиями про
должать традиции лучших 
строителей города.

НА ПУТИ К ЭФФЕКТИВНОСТИ
Заседание зонального Со

вета секретарей партийных 
организаций предприятий 
Ковдоро-Енского куста бы 
ло посвящено организации 
централизованного органа 
народного контроля, В зо 
нальный Совет народного 
контроля войдут предста
вители групп народного 
контроля на предприятиях, 
по  одному от каждой го 
ловной группы.

Задача зонального Сове
та —  организовать и напра
вить деятельность народ
ных контролеров. Совет бу
дет работать при исполко
ме горсовета и опираться 
на Совет секретарей пар
тийных организаций. П ред
седателем Совета народно
го контроля рекомендо
ван Б, И, Корниченко, за
меститель главного инжене
ра по ТБ рудника «Коедор»,



ф  ВТОРАЯ СЕКЦИЯ

16 августа. Среда. В к  
чсние всех 3-х смен истек
ших суток комсомольцы 
бригады В, А. Сиволапа 
(СМУ-1) занимались убор
кой мусора и установкой 
опалубки на высоту пять 
метров вручную. Такая ра
бота — результат затянув
шегося монтажа второго 
башенного крана. Еще 5 
августа механики УМС обе
щали его пуск. А пока мон
таж  перекрытий на отметке 
— «9» пристройки корпуса 
среднего и мелкого дробле
ния, вручжую, как выпол
няют все *работы последние 
10 дней, строители начать 
не могут.

*  *  *

Бригада участка «Сев- 
запэлектромонтажа» М. И. 
Панина в настоящее время 
монтирует освещение на 
отметке «141,60» и в кабель
ной галерее первой секции 
МОФ. Эти работы предус
мотрены пюследним переч
нем недоделок, установлен
ным рабочей комиссией при 
приемке в эксплуатацию ре
конструированной секции.* * *

Полным ходом в е д е т  
бригада П. Бомака (СМУ-3) 
бетонирование полов ка
бельного этажа на отметке 
«—3^60» главной трансфор
маторной подстанции МОФ. 
22 куйометра бетона приня
ла брМгада вчера, 30 ку
бометров примет сегодня. К 
концу этой недели бетони
рование полов будет закон
чено. * * *

Разработкой грунта под 
фундамегггы барабана зани
мается сейчас бригада Ни- 
куличевой (СМУ-2) на рас
ширении корпуса сутки 
МОФ. Все работы ведутся 
вручную. Основные орудия 
груда строителей—кирка и 
лопата. Это вместо обещан
ного три недели назад эк
скаватора' Трудно сказать, 
когда бригада закончит 
земляные работы и откро
ет фронт работ строителям
И. М. Ш ляжаса полностью.

*  *  *

Монтажники учас т к а 
«Севзапстальконструкц и и», 
наконец, дали возможность 
комплексной бригаде И. М. 
Ш ляжаса (СМУ-2) наве
сить панели и по ряду «А» 
на расширении корпуса суш
ки МОЙ». Однако захлам
ленность территории метал
локонструкциями вдоль«18» 
оси рядов «АБВГ» мешает 
строителям начать установ
ку лесов и кирпичную клад
ку-

* • •
Бригада каменщиков С. К- 

Коробки (СМУ-2) ведет 
кирпичную кладку лестнич
ных клеток и стен в осях 
«19-20» и «9-10» нового 
корпуса ТЭЦ по ряду «Б» 
до отметки «12,00». Все 350 
кубометров кладки бригада 
закончит до конца этого ме
сяца.

В срок и с хорошим ка
чеством закончили бойцы 
студенческого отряда «Сиг
ма» кирпичную кладку стен 
по ряду «Б» до отметки 
«4,63» нового корпуса ТЭЦ. 
А объем работ стройотряда 
велик. Это и бетонная под
ливка колонн, и кирпичная 
кладка наружных стен кол
лекторной ТЭЦ, и разбивка 
котлована.

Шжовлор

Повторение
пройденного

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУД Н О ГО  КОВДОРА»

Ф тэц Н эц м зц Г Т

о
18 августа 
1978 года

Гарантируем
Монтажники у ч а с т к а  

«С ев.та истальконструкции» 
на строительстве нового 
корпуса ТЭЦ приступили к 
монтажу «этажерки» в 
осях «8—Л». Более три
дцати тонн металлоконст
рукций предстоит смонти
ровать эдесь бригаде Л. И. 
Ивапова. Никаких задер
жек в работе монтажников 
не предвидится: стройпло
щадка полностью уком
плектована и металлокон 
струкциями и панелями 
перекрытия.

Ну, а со следующей не
дели — начало монтажных 
работ в осях «I—10» ново
го корпуса. Правда, сегод
ня здесь работают энерго 
монтажники. Они ведут 
монтаж второго водогрей

ного котла. Относительно 
маленькая строительная 
площадка, где с трудом 
разворачиваются два подъ
емных крана, безусловно, 
затруднит совместную ра
боту монтажников этих 
двух участников. Впрочем, 
эти вопросы вполне разре
шимы в рабочем порядке, 
и электромонтажники, что
бы не мешать установке 
металлоконструкций, уже 
перегнали свой кран в дру
гое место.

К октябрю бригада А. И. 
Иванова настроена пол
ностью смонтировать кар
кас нового корпуса ТЭЦ. 
А способствует этому по
стоянное выполнение бри
гадой сменных заданий.

В. БОБОРЫКИН,
прораб .участка «Сев-
запстальконструкции».

* c i :
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Хорошо потрудились на реконструкции первой секции 
МОФ электромонтажники участка «Севзапэлектромон- 
тажа». В сложных условиях бригада Михаила Ивано
вича Панина сумела обеспечить своевременную сдачу в 
эксплуатацию оборудования участка обогащения.

На снимке: бригадир М. И. Панин и электромонтаж
ник А. Калинкин.

Итак, реконструкция пер
вой технологической секции 
МОФ завершена. На очере
ди — вторая. Уже разобра
ны фундаменты стар о й 
мельницы, началась обвяз
ка арматурой новых, при
няты первые кубометры бе
тона. В организации работ 
строителям поможет опыт, 
приобретенный на реконст
рукции первой секции уча
стка обогащения.

ТРУДНОСТИ 
НЕ ПУГАЮ Т

Уже при разборке фунда
ментов старой мельницы 
второй секции столкнулись 
мы с новыми трудностями в 
использовании мостовых 
кранов. Оно и понятно; 
трудно подавать на пло
щадку через реконструиро
ванную первую секцию 
стройматериалы, переносить 
грунт и обломки железобе
тона от старых фундамен
тов. Помочь в этом зача
стую может только боль
шой 250-тонный кран. М а
лый магнитный кран ниже 
и не всегда перетащит круп
ные грузы через секцию. 
Большой же работает мед
ленно. Затрудняет это и ра
боту технологов участка 
обогащения.

Впрочем, трудности не пу
гают. В кратчайший срок 
настроена бригада В. И. 
Горшкова уложить фунда
менты новых мельниц. А 
своевременный запуск в ра
боту 2-й секции сомнения 
не вызывает.

Н. ПЕТРАКОВСКИИ. 
заместитель бригадира 
СМУ-1.

ТЕПЕРЬ —  
ЛЕГЧЕ

Первое, с чего начнут 
электромонтажники — с 
планов кабельных трасс 
второй секции. Ведь проект 
их на реконструкции пер
вой менялся дважды.

Главные трудности поза
ди. Многие электрономеще- 
ния участка обогащения, 
смонтированные сегодня, бу
дут запитывать остальные 
реконструируемые секции. 
Это во многом упрощает 
задачу электромонтажни
ков, поскольку объем мон
тажа на реконструкции вто
рой секции меньше. , Зато 
сроки — жестче. Уже се
годня начали мы подготов
ку к работе. Сделать все 
от них зависящее для сво
евременного ввода новых 
мощностей настроены все 
члены бригады. Пуск вто

рой в установленные сроки 
электромонтажники гаран
тируют.

М. ПАНИН, 
бригадир участка «Сев- 
запэлектромонтажа».
НЕ ЗАДЕРЖИМСЯ

Монтажники участка «Ме- 
таллургпрокат м о н т а ж  а» 
также начали подготовку к 
переходу на вторую секцию. 
В настоящее время наш уча
сток полностью укомплек
тован необходимым под 
монтаж оборудованием, и 
это радует — задержки не 
будет.

Вызывают наши опасе
ния, пожалуй, только ка- 
меннолитые т р у б ы .  Н а 
первой секции эксплуатаци
онники не подготовили их к 
монтажу и передали нам 
метровыми отрезками вме
сто четырех-пятиметровых. 
Это во многом задержало 
действия монтажников.

* Г. СЕРДЮКОВ, 
бригадир участка «Ме- 
таллУргпрокатм о и т а- 
жа».
А ЕСЛИ ПОДРЯД)

Главные трудности, е 
которыми сталкивались мон
тажники участка на рекон
струкции первой секции 
МОФ — задержки поставок 
металлоконструкций и не
своевременно предостав
ленные фронты работ. От
сюда вынужденная спешка. 
Так, в сжатые сроки, за не
делю смонтировали монтаж
ники площадки мельниц 
первой секции. И хорошо, 
что в конце концов был 
найден общий язык с эксп
луатационниками в исполь
зовании кранов.

На реконструкции второй 
секции объем монтажа 
меньше, меньше трудоем
ких ручных работ. Ну, а 
если главная проблема — 
обеспечение стройки, — бу
дет решена, то вполне воз
можна организация работ 
всех участников реконструк
ции по методу бригадного 
подряда. От такой органи
зации работ монтажники 
участка «Севзапстальконст- 
рукции» не отказались бы.

10. тиц,
начальник участка 
«Севзапстальконструк- 
ции».

ГЛАВНОЕ —  
СВОЕВРЕМЕННО

Главное, что необходимо 
для правильной организации 
работ на реконструкции 
второй секции участка обо
гащения — своевременно 
раскрыть фронты работ и 
согласовать с заказчиком

выделение кранов. Часть 
этой проблемы с вводом 
второго магнитного крана, 
смонтированного бригадой 
Г. В. Сердюкова, думается, 
разрешится сама собой, по
скольку новый кран будет 
задействован только на 
нужды реконструкции. Как 
разрешить другую часть?

На первой секции МОФ 
бригада монтажников Г. 
Сердюкова сработала по ме
тоду бригадного подряда. 
Эффект, конечно, есть, но 
очень много энергии затра
чивается на стыковку с 
другими подрядчиками. По
тому-то и необходима на 
стройплощадке заинтересо
ванность всех: заинтересо
ванность строителей вовре
мя передать фундамент 
мельниц под монтаж уча
стку «Стальконструкции» и 
нам, наша заинтересован
ность — своевременно пре
доставить фронты работ 
электромонтажникам и ав
томатчикам. Отсюда точные 
сроки всех. В принципе, 
комплексно завязать всех 
участников строительства 
можно. И эффект, несом
ненно, будет.

А. ЛАВРОВ, 
начальник участка 
«Металлург п р о к а т -  
монтажа».

Н А Д О  ПОДУМ АТЬ

Объем строительных ра
бот на реконструкции вто
рой секции МОФ меньше, 
ведь объекты электроснаб
жения РП-40-6, ТП-40-22 и 
другие будут запитывать 
все четыре подлежащие ре
конструкции секции. А ос
новные трудности работы 
между действующих секций 
— переброска стройматери
алов компенсируется, в 
какой-то мере, пуском вто
рого магнитного крана.

Подряд на второй сек
ции, во-первых, необходимо 
рассчитывать. Это не про
сто, ведь сметы составлены 
на всю четвертую очередь 
строительства. Для этого 
придется вычислять и от
нимать сметную стоимость 
9-й секции, реконструиро
ванной первой, тех, что еще 
предстоит реконструиро
вать. А как быть с неувяз
ками н дополнительными 
работами, которые неизбеж
но выявляются в период 
реконструкций? Как бы не 
пришлось об5ЦИтывать боль
ше, чем строить. А подряд 
на бумаге кому нужен?

Своевременная сдача пер
вой секции участка обога
щения доказала правиль
ность планирования основ
ных строительно-монтаж
ных работ. И в том, что 
вторая секция МОФ будет 
пущена в срок, сомнений 
нет.

К). ОСИПОВ, 
главный инженер
СМУ-1.

НЕ ТОЛЬКО 
ЗА ТУМАНОМ...

Оснований для того, что
бы ощутить свою никчем
ность на стройплощадках 
СУ-5 треста «Ковдорстрой» 
у наших ребят было впол
не достаточно. Например, 
обещали нам наладить пи
тание в столовой поближе 
к месту работы, собрали 
деньги за месяц вперед. А 
потом целую неделю искал 
наш командир столовую.

А работа? Помнится, раз
гружали две машины пи
ломатериалов, а стоимость 
пятьдесят копеек за маши
ну.

По, пожалуй, самое круп
ное недоразумение получи
лось у ребят пашего отря
да с руководителями СУ-5 
из-за расценок на благоуст
ройство 29-то дома. Мы ук
ладывали бетой в квадрат
ные плиты: в каждую — 
двое носилок. Но при рас
чете нам засчитали только 
квадратные метрь., а самую 
трудоемкую работу — пе
ретаскивание бетона но
силками — нет.

Впрочем, не это главное. 
Ведь там, где работы хва
тает, нужны и мы. Воз
можность сравнить была. 
За одну неделю работы в 
СМУ-1 мы заработали боль
ше, чем за две в СУ-5. А 
что немаловажно для нас 
потому, что многие ребята 
«Факела» имеют семьи.

А работы мы не боимся, 
потому и приехали сюда. 
Но когда нам предлагают 
построить стадион для 
школьников, а потом гово
рят, что любой брак пой
дет за наш счет, мы отка
жемся.

Однако, если это необхо 
димо, администрация СУ-5 
может обеспечить и фрон 
том работ, и материалами. 
Поэтому мы вчетвером и 
остались здесь, н а ,бл аго 
устройстве улицы Зеленой. 
И бетон подходит вовремя, 
и сметная стоимость бетон 
ны.х дорожек и бордюров 
нас устраивает

Н. ОПРЯ, Т. .ПУТЕМ
КО, В. НИКА, Г. КЫР- 
J1AH, бойцы студенче
ского строительного 
отряда «Факел».

КАКОВА ДЛИНА 
РУБЛЯ)

И все-таки он существу
ет, закон этики производст
венных отношений. И фор
мула его не сложна: стро
гий учет каждой рабочей 
копейки, ее цены. И не бы
ло ' до сих пор конфлик
тов на этой почве между 
администрацией СУ-5 тре
ста «Ковдорстрой» и сту
денческими стройотрядами. 
А результат таких взаимо
отношений — километры 
благоустроенной террито
рии нашего города — доб
рая память, оставленная о 
себе и ребятами из ленин
градских институтов и бой
цами саратовского «Волга
ря». Работали ребята и не 
было разговоров ни о по
временной оплате, ип о 
рубле. И получали деньги 
за свою работу. •

Теперь, думается, от
кликнулись бы ребята из 
того же саратовского «Вол
гаря» на предложение ад
министрации СУ-5 постро
ить стадион, оставить хо

рошую память о себе ребя 
тишкам 23-й ковдорской 
школы. И 750 рублей по 
аккордно-премиальным на
рядам, рассчитанные на 
постройку стадиона, вряд 
ли смутили их. Смутили 
они бойцов кишиневского 
«Факела». Смутили пото
му, что мало. «Мы сюда не 
из одних патриотических 
побуждений... Платите нам 
по рублю к час, тогда...» А 
работа несложная: щебен
ка, асфальт, смесь шлака и 
глины. Для первого разря
да, но ручная. Коэффици
ент студенческий — пожа
луйста.

А что командир отряда 
«Факел» Ф. А. Рошка? — 
«На линейку не встают, на 
работу без желания...» То
гда, может быть, комиссар? 
Но и комиссарской работы 
не видно: нет ни плакатов 
на площадках, ни табли
чек с указанием отряда и 
мастера на рабочих местах, 
ни стенгазет.

Конфликт яаконч и л г я 
плачевно. Большая часть 
«Факела» добилась «поре

броски» на объекты СМУ-1. 
Основная же трудность — 
относител ь н о невысокие 
расценки на земляные ра
боты в СУ-5— неустранима.

Впрочем, «сбежали» не 
все. Часть ребят работают 
в промзоне, пятеро — на 
благоустройстве улицы Зе
леной. И работают хорошо. 
Вопрос к инженеру ОТиЗа 
СУ-5 Певцовой С. А.:

— Сколько зарабатывали 
студенты «Факела» на бла
гоустройстве территории 
города в СУ-5?

— 6—7 рублей за смену 
— средний заработок на
ших рабочих. Конечно, с 
учетом студенческого ко
эффициента, ребята могли 
делать меньше. Зто впро
чем, без учета тех преми
альных, которые выплачи
ваются за досрочное вы
полнение работ.

Г. ШТОНДА, 
начальник участка 
СУ-5.

С. БЕЛ И К, 
председатель построй- 
кома.
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Совхоз «Ена»—дела и планы
СОВХОЗ «ЕНА» 1 ЯНВАРЯ 1971 ГОДА РЕОРГАНИЗОВАН ИЗ КОЛХОЗА «ЗАПОЛЯРНЫЙ ТРУД» *  ХОЗЯЙСТВО СПЕ

ЦИАЛИЗИРУЕТСЯ НА МОЛОЧНОМ ЖИВОТНОВОДСТВЕ +■ 7 РАБОЧИХ СОВХОЗА УДОСТОЕНЫ ЗВАНИЯ «УДАРНИК КОМ- 
ТРУДА» -А В СОВХОЗЕ ТРУДЯТСЯ 4 СПЕЦИАЛИСТА С ВЫСШИМ ОБРАЗОВАНИЕМ И 4 СО СРЕДНИМ СПЕЦИАЛЬНЫМ 
-А- 3 РАБОТНИКА СОВХОЗА ИЗБРАНЫ  ДЕПУТАТАМИ ЕНСКОГО ПОСЕЛКОВОГО СОВЕТА, ОДИН — АПАТИТСКОГО ГОРОД
СКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ.

ф  РЕШЕНИЕ 
ОКОНЧАТЕЛЬНОЕ

Школу окончила в прош
лом году. Конечно же, до
ма разу решили, что мне 
нужно учиться дальше. Ре
шили без меня. Я ведь точ
но еще и не знала, где мне 
учиться.

Но помог счастливый слу
чай, Маму переводили ра
ботать в родильное отделе
ние фермы. Вот уж испере
живалась она тогда: «На
кого оставлю свою груп
пу?»

Поначалу мою просьбу 
передать мне группу в 25 
коров встретили в штыки и 
семья, и администрация сов- 
хо*а— группа была лучшей.

Звала, что нужно прежде 
всего маму убедить в серь
езности своего решения. Она 
доярка с опытом, к ней и 
директор прислушивается. 
Впрочем, аргументов было 
достаточно. Еще учась в 
школе, часто помогала ма
ме. Давно знала коров. А 
это немаловажно.

Короче, на второй день 
после выпускного вечера 
приняла я от мамы коров. 
И могла ли я думать, что 
это будет так тяжело. Хотя 
работа доярки мне знако
ма, да и трудности тоже 
предвидела.

Поначалу мама часто по* 
могала, подруги по работе, 
брат. Он тут же скотником

работает. Видно коровуш
кам своим по душе я при
шлась. Надои по сравнению 
с мамиными показателями 
нисколько не упали. По ито
гам соцсоревнования за по
лугодие я на второе место 
вышла.

Всего год проработала иа 
ферме, а будущее яснее ви
дится. Уже знаю, что через 
год поеду поступать. Куда? 
Конечно же. в сельскохозяй
ственный. Буду зоотехни
ком.

С. ЛЕБЕДЕВА,
доярка совхоза «Ена».

ф ИНАЧЕ НЕЛЬЗЯ
В Ене я родился и вырос. 

Здесь живут мои дети. По
тому, наверное, в нет для 
меня места роднее и ближе.

Более 30 лет работаю. 
Вначале в колхозе, теперь 
вот — в совхозе. На моих 
глазах хозяйство крепнет, 
набирается сил. Поэтому, 
когда у меня спрашивают, 
как я добился лучшего по
казателя в области на от
кормке молодняка —  920 
граммов средпе-суточ н ы й  
привес — так отвечаю, что 
нельзя сейчас иначе рабо
тать. Много внимания у нас 
уделяется сельскому хо
зяйству и его труженикам. 
Ну как теперь не держать 
марку лучшего скотника по 
области, если меня ко все
му еще и мотоциклом пре
мировали.

Впрочем, работать хуже 
нельзя и по другой причи
не. На протяжении многих 
лет односельчане избирают 
меня депутатом Ейского по
селкового Совета народных 
депутатов, где я отвечаю 
за работу постоянной ко
миссии по сельскому хозяй
ству, Разными вопросами 
приходится заниматься: это 
и контроль за хранением и 
расходованием кормов, и 
подготовка к посевной, убо
рочной, проверяем мы и со
держание совхозной техни
ки.

А для того, чтобы е лю
дей спрашивать, нужно са
мому быть впереди.

Ф. СЕРГИИ,  
скотник совхоза «Ена», 
депутат Ейского пос
совета.

■' •  СМОТРИМ
В ЗАВТРА

В очень сжатые сроки 
заканчиваем мы в этом го
ду Заготовку сочных кор
мов. Трактористы Н. Тапио, 
Н. Кушиир, А. Абашев, И. 
Рандо, В. Сергин трудятся 
не считаясь со временем.

Есть и рекорды. 9 августа 
бригада заготовила более 
90 тонн силоса. Урожай
ность в этом году тоже вы
сокая. На отдельных уча
стках до 350 центнеров зе
леной массы с гектара сни
маем,

Не обошлось и без рац
предложений. Много време
ни мы теряли пока тракто
рист отвозил полную тележ
ку к силосной яме. А в 
этом году починили все, да
же те, которые на первый 
взгляд и не поддавались 
уже никакому ремонту. Те
перь у каждой сенокосилки 
по две, а то и по три тележ
ки.

Одновременно готовили 
убранные поля под зябь. С 
этим успешно Валерий Сер
гин справляется. Будущий 
урожай закладываем сегод
ня. Даем возможность поч
ве лучше отдохнуть, избав
ляем ее от излишних сорня
ков, структура почвы лучше 
сохраняется. А это обеща
ет отдачу в будущем.

А. ЛЕБЕДЕВ, 
тракторист совх о з а 
«Ена».

•  СЛОВО ДЕРЖИМ

В докладе на июльском 
(1978 г.) Пленуме ЦК 
КПСС четко определена 
роль шефской помощи про
мышленных предприятий 
селу. Памятуя об этом, кол
лектив рудника «Чалмозе- 
ро» активно помогает под
шефному совхозу «Ена». 
Только в этом году при пла
не 10 гектаров более чем на 
20 гектарах оказали по
мощь в обновлении земель, 
произвели капитальный ре

монт баии и нескольких 
квартир рабочих совхоза, 
используя свои возможно
сти (наличие техники), за
везли на поля 500 тонн 
торфа.

Отлично трудится на ко
совице многолетних трав и 
бригада рудника, которую 
возглавляет Николай И ва
нович Беззубенко. Обяза
тельство по заготовке кор
мов бригада уже перевы
полнила на 10 тонн.

А до уборочной силами 
строительной бригады руд
ника отремонтировали сило
сную траншею, забетониро
вали прилегающую площад
ку, подъезды.

Большая часть рабочих 
рудника уже справилась с 
личными обязательствами, 
предусматривающими прак
тическую помощь совхозу, 
отработав по 8 часов на по
лях хозяйства.

Н. БЕЖЕНАР, 
секретарь парт б ю р о  
рудника «Чалмозеро».

Быть на земле хозяином
Рабочий день Владимира поросят продали пас,еле- не хватает. Проблема в 

Дмитриевича Кондратенко нию (при плане — 55), До молочные бидоны. К вечер- 
— начинается рано утром, конца года предполагается ней дойке машина иа Мон- 
По установившейся за два реализовать еще голов 50 чегорска не оборачивается, 
года традиции (Кондратен- —60. Но и эго далеко не Предмет гордости живот- 
ко работает в совхозе оно- исчерпывает запросы. новодов совхоза «Ена» — и
ября 1976 года) обход на- Резко возросли показа- кормоцех с новым кормо- 
чинается с фермы. гели и по надоям молока, запарпиком. А в том, что

Впрочем, есть в этом в По итогам работы шести он действует бесперебойно 
закономерность. Владимир месяцев зтого гопа совхоз (пример, достойный подра- 
Дмитриевич по специалъ- вышел на третье место в жания, для других хо- 
ности — зоотехник. И не области — успех невидан- зяйств) заслуга Василия 
для красного словца гово- ный за всю историю хозяй- Викторовича Кузовова и 
рит он: «Как не зайду ут- ства. Успехи впечатляют, Виктора Ивановича Яков- 
ром на ферму, так целый но опять проблема: некуда лева.
день чувствую, что чего-то девать молоко. ОРС Ков- Можно много и долго го
не сделал». дорского ГОКа отказывает- ворить о смелых новшеет-

...Хозяйство внедряет но- ся принимать молоко, мо- ват в животноводстве сое
вую отрасль — свиновод- тивируя отказ тем, что мо- хоза, внедренных новым ди- 
ство. Стоит это нервов, да локо, якобы не успевают ректором. Это ли не нрия-

реализоватъ, как оно про- наиие труда и успеха ен 
кисает. ских животноводов, когда

Вот и приходится через 30 голов племенного скота 
день отправлять по 30—40 покупает именно у них сов-

ещо каких. То областное 
объединение «Сельхозтех
ника» не вовремя поставит 
оборудование для строи
тельства свинарника, то фляг на молокозавод в
строители схалтурят в моя 
таже, к примеру, калори
ферного отопления.

хоз «Полярные зори» для 
комплектации нового ж и
вотноводческого хозяйства, 
и т. д. и т. п.

Но рассказ о директоре.

Мончегорск. А там почему 
то даже после многочасо
вой дороги не жалуются 

Сейчас определенные на качество продукта. При- 
трудности позади. В хозяй- ниматот высшим и первым его заботах и проблемах 
стве уже более 250 свиней, сортом, да еще и за жир- будет неполным, если оста- 
Оцевили это нововведение ность дополнительно пла- новиться только на кон- 
и жители поселка — рабо- тят. статации успехов в области
чие совхоза и рудника Правда, это тоже не вы- животноводства. 
«Чалмозеро». ход. Дорога — не из ближ- Итак, утро директора

На сегодняшний день 127 них. Техники, как всегда, совхоза «Ена» начинается е
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До Кировска 
и дальше

С каждым годом все 
Дольше ковдорчан пользу
ются услугами аэропорта.

Касса аэропорта прини
мает заказы от пассажиров 
не билеты за 10—15 дней до 
вылета самолета.

Н? бывает рейса, коп(а 
бы не были полностью за
няты места. В этом году за 
7, месяцев перевезли около 
полутора тысяч пассажи
ров. В июле, например, са
молетом перевезено 308 че
ловек, причем 250 пассажи
ров — на дальние расстоя

ния — до Москвы и за пре
делы Ленинграда, Москвы. 
Все это позволяет сделать 
вывод: растет популярность 
воздушного транспорта у 
населения.

Л. ГАММА, 
кассир аэропорта.

Будни 
аэрофлота

Если сравнивать наш аэ
ропорт с аэропортами дру
гих городов, то выглядит 
он маленькой речной при 
станью. Пожалуй, что сло
во «аэропорт» звучит слиш 
ком громко. В самом деле

— небольшая взлетная до
рожка, а все поле можно 
измерить шагами. Да и са
молет прилетает всего один 
раз в сутки.

Встретить и отправить 
самолет с пассажирами, со
общить о времени его вы 
лета — вот в этом и заклю 
чается в основном задача 
работников аэропорта.

Чтобы обеспечить хоро
шую посадку и взлет само
лета, работники аэропорта 
должны в образцовом со
стоянии поддерживать по
ле аэродрома. Особенно не
легко это делать зимой, 
когда заносы, II тогда все 
как один: и техник-метео
ролог В Попова, и диспет
чер, ветеран гражданской

обходя. Следующий объект 
— гараж  (он, кстати, тоже 
построен при Кондратен
ко). Затем поля — дальние, 
ближние, а часам к  10 у 
Владимира Дмитриев и ч а 
ясная картина жизни хо
зяйства за истекшие сутки.

Впрочем, информацию он 
мог бы получить и от своих 
специалистов — агронома 
Вячеслава Адамовича Позд
някова, инженера Михаила 
Алексеевича Кузнецова и 
других. Помощники дирек
тора молоды — 23—25 лет. 
В бездеятельности их не 
уличишь, работать стара
ются. Что и не доделывают, 
так это, наверное, еще от 
некоторой б е с п е ч н о с т и ,  
свойственной возрасту.

И нужно видеть, с каким 
тактом, уважением указы 
вает тогда директор своим 
молодым помощникам на 
промахи, поучает, и при 
этом не «давит» ни положе
нием, ни . возрастом, ни 
опытом работы.

Есть, наверное, свои пре
имущества и в факте, что 
не получает директор ин
формацию о делах совхоз
ных из уст помощников. И 
не потому, что не доверя

авиации Т. Т. Чупров, и 
техничка Т, С. Петрова и 
кочегар Р. П. Сазонова вы
ходят расчищать дорожку. 
А в основном для того, что
бы аэродром поддерживать 
в рабочем состоянии и зи
мой, ГОК и трест «Ков
дорстрой» выделяют нам 
необходимую технику.

Не последняя роль в на
шем деле принадлежит ме
теослужбе. Оператив н ы е 
и точные данные о погоде 
Кировскому аэропорту со
общают метеорологи В. По
пова и Т. Ивницкая. Ста
раются по мере возможно
сти дать как можно более 
точный прогноз.

Непременное условие — 
безотказность средств сия

ет. Пет, просто он предпо
читает немногословное об
щение с людьми на их ра
бочих местах нежели офи
циальные встречи в каби
нете. И казалось бы не 
располагает Кондратенко к 
откровенности ( и первое 
впечатление бывает обман
чивым), но тянутся к не
му люди, доверяют. «Уже 
если сказал, что поможет, 
то это точно»— как-то в 
разговоре обмолвился один 
из рабочих.

Для Владимира Дмитри
евича эти слова, наверное, 
будут лучшей оценкой его 
деятельности в совхозе. Что 
и говорить, хозяйство он 
принял далеко не в иде
альном состоянии. Начиная 
с 1971 года, он седьмой по 
счету директор, и пока пер
вый но продолжительности 
пребывания на этом посту. 
Плоды гастролерства своих 
предтествёнников и пожи
нает пока, правда реже и 
реже, дирекция совхоза. От
выкать ведь от дисципли
ны труда намного проще, 
чем воспитывать ее. Для 
зтого нужны не год и не 
два. Хорошо, что есть в сов
хозе здоровый крепкий кос-

Только за последние два 
года в совхозе «Ена» пост
роены: восьми- и шестнад
цатиквартирные два дома 
с библиотекой и продоволь
ственным магазином, ко 
ровник на 200 голов, сви
нарник на 240 голов, склад 
минеральных удобрений, 
гараж, склад концкормов. 

« * «
До конца десятой пяти

летки работники совхоза 
получат еще один коров
ник, клуб, жилой дом с 
детским садом на 45— 50 
мест.

По итогам зимовки скота 
в 1977-78 году коллектив 
совхоза «Ена» решением 
облисполкома премирован 
денежной премией в раз
мере 900 рублей.

» * *
Впервые за семь лет су

ществования совхоза ра
ботники получили тринад
цатую зарплату. Всего фонд 
премиальной оплаты по 
итогам работы в 1977 году 
составил 24.000 рублей.

» * *
Более чем на 50 гектаров 

увеличатся совхозные по
ля, освоение которых ве
дется собственными силами 
с помощью шефов —  кол
лектива рудника «Чалмозе
ро».

На первых 20 гектара» ос
военных земель уже при
ступили к массовой уборке 
урожая. Более 300 тонн зе
леной массы предполагают 
убрать труженики совхоза 
на этой площади.

вяк — целые династии >— 
Тапио, Сергиньтх, Лебеде
вых и другие.

Много проблем приходит
ся решать директору — хо
зяйственных и партийных 
(у него нет заместителя по 
хозяйственным вопросам, 
да и парторг Владимир Де
нисович Сергин на этом 
посту впервые, многого и 
не знает), вопросов культу
ры и быта, личных: к зиме 
успеть отремонтировать до
ма рабочих, животноводче
ские помещения, наладить 
водопровод, зайти в школу, 
оп там частый гость и т. д. 
— программа минимум, ко
роче. Ну а максимум — 
это строительство жилых 
домов, клуба, детского сада 
(детей приходится возить 
за 30 'километров в поселок 
Риколатву), попрем г и и о 
столовой. Нужен еще и ко
ровник.

Проблемы эти — буду
щее небольшого заполяр
ного совхоза «Ена». И бу
дущее это не кажется лю
дям хозяйства далеким и 
несбыточным потому, что 
увидев плоды своего труда, 
обрели они уверенность в 
себе, окрепли. А корь ок
репли люди, то крепнуть п 
хозяйству,

Н. НИКИТИНА.

ли. Мы постоянно поддер
живаем связь с пассаж ир
ским самолетом, а также с 
лесопатрульным вертоле
том, с помощью рации фик
сируем координаты их мес
тонахождения. А поддер
живать приборы в «боевой 
готовности» помогает дис
петчер, опытный радист 
Т. Т. Чупров.

В этом году на аэродро
ме введена централизован
ная система заправки вер
толетов и самолетов. Бен
зовоз регулярно доставля
ет для них горючее. С по
мощью Ц 3 С стало воз
можно и удобно заправлять 
самолеты горючим. Эконо
мия времени, .экономия 
бензина.

За хорошее несение служ 
бы коллективу аэропорта 
не раз вручали почетные 
грамоты, объявляли благо
дарности. На лучшем счету 
были по итогам социали
стического соревновании за 
прошлый год и за первое 
полугодие в этом году. Есть 
уверенность, что и нынче 
поработаем неплохо,

И. ЕЛОШИН, 
начальник Заропщи i 

"СС.



Забот 
хватает

Август и сентябрь — 
обычно время массового по
ступления овощей, фрук
тов. Но нынче вопреки 
ожиданиям, сырое лето за 
держало их созревание н 
сдвинуло сроки сбора идо- 
ставки. Казалось бы, что 
складываются самые под
ходящие условия для сво
евременной под г о т о в к и  
складов и овощехранилищ. 
Точнее —■ завершить их 
подготовку. Кстати, именно 
на это нацеливало работ
ников ОРСа Ковдорского 
ГОКа и решение исполко
ма горсовета о подготовке 
материально - технической 
базы к приему овощей и 
ИХ хранению в зимний пе
риод.

На календаре — вторая 
. половина последнего лет

него месяца. Как же ра
ботники ОРСа выполняют 
это решение, что фактиче
ски предпринимают для 
приема овощей и их сохра
нения в зимний период? 
Отвечает и с п о л н я ю щ и й  
обязанности начальника ба
зы  ОРСа Pi С. Пиканин: 
«Помещения в основном 
подготовлены для приема и 
х,ранения овощей — про
дезинфицированы и побе- 
леньт»^ Но полон ли ответ?

Фруктохранилшцо, как 
было в прошлом году с 
перфорированной крышей 
так  и но сей день стоит. 
Хотя, если верить словам 
инж енера по эксплуатации 
.Г И. Кошелева, идет ре
монт этой злополучной 
крытпи. Но увы, в день про
верки ее ремонтом никто 
не занимался.

«До 10 июля закончить 
ограждение и освещение 
территории базы»— записа
но в решении исполкома.

— Семь лет бьемся с 
Трестом «Ковд о р с т р о й», 
включают в план, а сделать 
освещение и ограждение 
территории и но думают, 
■— объясняет инженер по 
вксплуатации Кошелев. И 
этот пункт реш ения испол
кома ‘остается по-нрежне- 
м у на повестке дня.

Новое картофелехрани
лище. Отопительная систе
м а не обогревает все поме
щение. Чего но бывает, 
просчитались эксплуата
ционники. А в результате 
»  прошлом году нри хра
нении поморозили часть 
картофеля. На ошибках 
учатся. Наметили для улуч
ш ения обогрева помещения 
смонтировать дополнитель
ны е регистры. Наметить-то 
наметили, а исполнить, 
взять под контроль, как 
всегда забыли.

В этом ж е хранилище не 
работает вентиляция. При
чем, тоже не первый год.

Разгружать картофель из 
вагонов — трудоемкое за
нятие. Н е , раз обсуждали 
работники базы, как  уско
рить разгрузку вагонов в 
период массового поступ
ления картофеля. Узнали, 
что на других базах в этом 
случае применяют ручные 
передвижные т е л е ж к  и. 
Приобрели в прошлом, а 

• может и позапрошлом году 
'  целых 15 штук. А осталось 

только две.
—- Остальные куда-то за 

пропастились, наверно, ра
стащили, — откровенно по
сетовал Г. И. Кошелев.

Мы не вправе говорить, 
что не ведется вообще ни
какой подготовки к  прие
му овощей и хранению их 
в  зимнее время. Но факты 
упрямая вещь. Они убеж
дают в том, что и нынче 
затягивается подготовка 
базы ОРСа к зиме.

Т. САПРОНОВА.

„Самодеятельность"

Шофер А. Афанасьев 
только кивнул головой в 
ответ па предложение сот 
рудников ГАИ остановить 
машину. И кивал головой 
целый километр, но не ос
танавливался. А затем авто
кран ЗИЛ-130 управления 
механизации строительства 
резко свернул в лес.

Из кабины выскочили 
четверо и бросились врас
сыпную по лесу. Собствен
но, тот факт, что в кабине 
ЗИЛа было четверо п при
влек внимание автоин
спекторов.

Средняя степень алко
гольного опьянения, как 
установила экспертиза, бы
ла достаточной причиной 
отправить водителя Афа
насьева в вытрезвитель. Не 
трезвее были и его спут
ники.

Кстати, на вопрос, с кем 
он ехал, водитель ответил, 
что не знает — случайная 
компания. А сам он, выпив 
вечером, решил съездить в 
Енский. И ни больше, пи 
меньше, как в магазин за 
туфлями. Что, конечно, 
удивительно; было воскре
сенье и к тому же девять 
часов вечера. Путевку во
дитель выписал себе сам. 
Одним словом, нарушил 
все, какие только мог, пра
вила дорожного движения.

А начальник смены ТЭЦ 
И. Занозин считает, что 
имеет право не придержи
ваться общих для всех пра
вил. Дружинники ГАИ ос
тановили двух мотоцикли
стов. Права на вождение 
оказались лишь у одного. 
«А это мой сын, — сказал 
Занозин—-прав у него нет, 
потому, что ему только 
пятнадцать».

Зачем в таком случае са
диться на мотоцикл? «Как 
зачем? — возмутился отец, 
— парню надо к  службе в 
армии готовиться!».

И не хотел слушать разъ
яснений, что есть для это
го спортгехклуб, где регу
лярно организуются курсы 
мотоциклистов и закончив
шим их выдают права.

Б. ПЕТРУК, 
инспектор дорожного 

надзора.

Успех этого молодого 
коллектива 4 впечатляет. 
Агитбригаде «Искра» вс.его 
два года. Но были уже 
выступления на областном 
телевидении. А ' главное, 
признание на зональном 
конкурсе Северо-Запада, 
где конкурировали около 20 
агитационных бригад. Из 
Петрозаводска «искровцы» 
приехали с дипломом ..лауре
атов и специальным при
зом Карельского радио и 
телевидения за наиболее 
яркое воплощение сатири
ческих тем на местном ма
териале.

В агитбригаде десять че
ловек. За два года в кол
лективе только одна заме
на. Все они разные, непохо
жие друг на друга: Света
Макарова, Нина Степанова, 
Галина Шлипкина — воспи
татели детсада «Оленёнок», 
Галина Комолова — инже
нер рудника «Ковдор», 
Владимир Н о в и к — худож
ник из автотранспортной 
конторы, (его забота — ху
дожественное оформление 
выступлений), Владимир 
Смирнов — крановщик из 
УМС, он же режиссер, Ана
толий Гоцюк :— музыкаль
ный руководитель красного 
уголка треста, собственный 
композитор.

Ну а мобильность — она 
от руководителя коллекти
ва Вячеслава Поточкина. 
Его рабочий день Начинает
ся с рабочих оперативок. 
Потому темы программ 
«искровцев» всегда злобо
дневны, остры.

А всех их, надо отметить, 
объединяет умение и ж ела
ние творчески мыслить.. 
Программы готовятся, как 
говорит Владимир Смирнов, 
по принципу умственного 
штурма.

Выступление продумыва
ется До мельчайших дета
лей, начиная с одежды ар
тистов, здесь надо отдать 
должное их вкусу и по
стоянству. Форма костюмов

проста, ‘лаконична, удобна 
для выступлений и в солид
ных концертных залах, и на 
строительных площадках.

Принято считать, что 
агитбригада — жанр син
тетический, Каждый дол
жен уметь петь, танцевать, 
читать, играть и, наконец, 
жонглировать. Здесь труд
но кого-либо предпочесть. 
Валерий Давыдович, к при
меру, дипломант зонального 
конкурса чтецов, Г алина 
Комолова — прирожденный 
режиссер. Пробуют свои си
лы в драматургии. Готовят 
премьеру пьесы для двух 
актеров «Варшавская мело
дия».

Широк диапазон и про
грамм «Искры», от лириче
ской литературно-музыкаль
ной композиции «Во поле 
березонька стояла» до со
циально-политического вы
ступления. «Конституция — 
это паспорт нашей Родины, 
нашей страны». Ну а вне 
конкурса, конечно же, сати
рические программы «Г1о 
прямому проводу».

...По любому поводу,
По прямому проводу 
Будем мы говорить

напрямик, 
Чтобы в гущу всех дел 
Беспощаден и смел 
Голос нашей бригады

проник, — 
лейтмотив этих выступле
ний.

Впрочем, рассказ об этом 
творческом коллективе бу
дет несколько неполным, 
если не добавить, что есть 
у «Искры» горячо любимое 
детище — «Искорка» — 
агитбригада подшефной
школы № 16. Среди сутоло
ки забот и дел, работы и 
учебы находят «искровцы» 
время и для школьников. 
Растят себе достойную сме
ну — непоседливую и вез
десущую.

В. СТРЕЛЬНИКОВ, 
секретарь комитета
ВЛКСМ треста «Ков
дорстрой».

Многолюдно в эти дни в 
магазине «Сказка». Чаще 
других здесь можно встре
тить школьников и тех, 
кто впервые в этом году ся
дет за школьные парты. Это 
для них работники магази
на организовали школьную 
ярмарку, позаботились о 
том, чтобы выбор товаров 
соответствовал зап р о с а м  
школьников различных воз
растов.

Игорь Рыжов вместе с 
мамой и своим другом Се
режей Беловым тоже при
шли в «Сказку», чтобы ку
пить все необходимое к 
школе. Друзья уже расста
лись с детским садом «Чай
ка» и теперь с нетерпением 
ждут 1 сентября. Сережа и 
Игорь будут учиться в од
ном классе в новой школе 
№ 23.

На снимке (слева напра
во): Игорь Рыжов со своей 
мамой Г. М. Рыжовой и 
другом Сережей Беловым.

Фото Н. Ганиевой.

Незабытые 
дороги

В мае 1941 года меня 
призвали на действитель
ную службу в армию. Мог 
ли тогда знать, что всего 
месяц продлятся учения в 
мирной обстановке. Попал 
я  в летную часть.

Наш аэродром был важ 
нейшим стратегическим 
объектом. Но пришлось его 
оставить, начисто уничто
жив все, что стало родным 
и близким.

Летный состав перевели 
в другие полки авиаторов- 
североморцов, а остальных 
откомандировали в пехот
ную часть. Карельский 
фронт. Враг свирепствовал. 
Морозы стояли — дух за
хватывало. Вот тут и ска
зался мой небогатый опыт. 
До войны работал лесору
бом в Зашейковском лес
промхозе.

Рядом со мной воевали 
узбеки, казахи, украинцы. 
Им тяжело вдвойне. Надо 
было научить их устраи
ваться на ночлег, уметь бе
речь тепло, своя силы в 
изматывающую полярную 
ночь.

Тяжелой для всех нас 
оказалась переброска ору
дий на другой участок 
фронта. Перетаскивали 
пушки буквально по пояс 
в воде через топи Карель
ских болот. Пришлось мне 
после этой операции более 
трех месяцев проваляться 
в Архангельском госпитале 
с пневмонией.

Затем бои на Втором Б е
лорусском фронте. Не было 
легко и там: непроходимые 
леса и болота. Но в возду
хе уж е витал запах дол
гожданной Победы.

Мечтал о Берлине и я, 
но судьба распорядилась 
иначе. В боях за Польшу 
был тяжело ранен в позво
ночник. По заключению 
медицинской комиссии
предстояло расстаться с 
мечтой о Берлине, но я 
вернулся в строй.

17равда, невелика, была 
моя помощь фронту. От
правили к  связистам. В мое 
распоряжение выделили
старую, но испытанную в 
боях в полном смысле это
го слова, лошаденку, с кра
сивой кличкой Зорька. Стал 
возить аккумуляторы на 
заправку, кухне помогать. 
А на войне и это надо бы
ло кому-то делать. Но хо
телось большего.

А до Германии дошел, 
имея в руках ручной пуле
мет. Правда, не попал в 
Берлин. Война для нашей 
части закончилась в не
большом городке Восточ
ной Германии.

«Все дальше в  историю 
уходит Великая Отечест
венная война, но мы не мо
жем, не имеем права за
бывать, ■— говорил Л. И. 
Брежнев на X V III съезде 
ВЛКСМ, — что над миром 
висит угроза применения 
ядерного оружия, порож
дая у  народов опасения за 
свою судьбу»,

В. КЕСАНТО, 
участник Великой Оте
чественной войны, ка
валер-ордена Красной 
звезды.

Не дождались
Сверкал только что вы* 

мытый пол, из раскрытой 
двери красного уголка по 
общежитию разносились 
звуки музыки. В 18 часов 

'зал  заполнили парни и 
приглашенные: нарядно оде
тые девушки из трех обще
житий города. Должен был 
начаться вечер отдыха, ко
торый, судя по всему, обе
щал быть интересным. Сту
денты ССО «Бригантина» 
собирались прочитать лек
цию, показать выступление 
агитколлектива. Значились 
в программе и танцы под 
вокально - инструмента л ь- 
ный ансамбль.

Но в назначенное время 
студенты не явились. Никто 
не допускал такой мысли, 
что они могут совсем не 
придти. Поэтому терпеливо 
ждали, кто два, а кто и 
три часа. Но тщетно. Ни
кто не пришел, не сообщил 
даже, почему срывается ве
чер.

Вечер был испорчен.

Т. КРИШУК,  
воспитатель общежи
тия № I треста «Ков
дорстрой».

ф ПРЕДОСТЕРЕГАЮ!

Стоит 

напомнить

С 1976 года в нашей стра
не повсеместно гражданам 
выдаются паспорта нового 
образца, действие которых 
сроком не ограничено. Од
нако, пункт 5 «Положения о 
паспортной системе в СССР» 
гласит, что по достижении 
гражданами 25-летнего и 
45-летнего возраста в пас
порт вклеиваются новые 
фотографические карточки. 
Паспорта, не имеющие та
ких фотографических карто
чек, считаются недействи
тельными.

Но уже сегодня встреча
ются случаи нарушения 
гражданами упомянутого 
пункта, что влечет за собой 
административную ответст
венность в виде штрафа до 
10 рублей. Так граждане
В. В. Капитонов и А. Г. Бу- 
соргин полужив паспорта по 
достижении 25-летнего воз
раста, а Н. Д. Нескоромный 
по достижении 45-летнеГо 
возраста в отделение мили
ции за вклеиванием второй 
фотокарточки не обрати
лись. По существу каждый 
из них в течение длитель
ного времени проживал по 
недействительному паспор
ту и является нарушителем 
паспортного режима.

Паспортный стол отдела 
внутренних дел просит вас 
почаще обращать внимание 
на свой основной документ 
с тем, чтобы вы не стали, 
нарушителями паспортного 
режима,

И. АЛЕКСЕЕВ, 
начальник паспортно
го стола Ковдорского 4 
г о м .

За  редактора 
Е. ТРУБИ Н.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
18 августа — Вечер тан

цев (20).
19 августа — Дискотека 

(19).
20 августа — Дискотека 

(19). Вечер танцев (20).
К И Н О :

18 августа—«Слон и вере-. 
вочка (10-30).

19 августа — «Риск—бла
городное дело» (16, 18, 20).

20 августа — «Самый 
красивый конь» (14). «Умей 
сказать «нет» (16, 18)

22 августа — «Эта опас
ная дверь на балкон» (17, 
19, 21).

25 августа — «Знакомст
во по брачному объявле
нию» (17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«Ю Н ОС ТЬ»

18—20 августа — «По

следний год беркута» (12, 
14. 16,. 18-15, 20, 22).

21—24 августа — «Золо
тые дукаты призрака» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

25—27 августа — «А у 
нас была тишина» (12, 16, 
20 , 22 ).

25 августа — «Братья по 
крови» (14, 18-15).

26 августа — «Оцеола» 
(14, 18-15).

27 августа — «Ульзана» 
(14, 18-15).

В КЛУБЕ «ИСКРА»
19 августа — концерт де

тей из пионерского лагеря 
«Полярные Зори» (треста 
«Ковдорстрой» ( 12).

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ремонтно ■ механическо
му цеху Ковдорского ГОКа: 
термист 4— 5 разряда (оп
лата труда повременная), 
слесари но ремонту техно

логических насосов 3—4 
разряда (оплата т р у д а  
сдельная), слесари и элект
ромонтажники по ремонту 
металлорежущего оборудо
вания 3—4 разряда (оплата 
труда повременная).

Э тот ном ер  га зет ы  в  ти п о гр а 
ф ии « К а н д а л а к ш с к и й  ко м м у 
нист» н аб и р ал и  линотипистки  
Л. Р. О С Е Н Н И К О В А .  Н. П. 
В А РН И  НА, в е р е г а л а  Н. П. 
Ж А Р А В И Н А ,  кл и ш е  н а р е з а л  В. 
З Я Б Л О В ,  п е ч а т а л  на р о т а ц и о н 
ной м а ш и н е  В. П. У Ш А КО В.
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ф  ^Л И Д ЕРЫ  РА БО ЧЕЙ  Н ЕД ЕЛ И  ф

Бригада
очистного забоя  
Г. П. Золотарева

Так уж повелось, свой 
профессиональный праздник 
— День шахтера — коллек
тив рудника «Ковдор» еже. 
годно встречает хорошими 
трудовыми достижениями.
Нынче с самого начала го
да среди бригад и звеньев 
развернулось соревнование

ф  Ф Л А Г С О Р Е В Н О В А Н И И ^

ВЫМПЕЛ -  
КОВДОРСКОМУ ГОКу

за выполнение социалисти. 
веских обязательств к пер
вой годовщине Конституции 
СССР. К намеченной цели 
коллектив идет уверенно. 
Семимесячное задание по
всем основным показате
лям шахтеры перевыполни
ли. О тех. кто сегодня воз
главляет соревнование, рас. 
сказывает заместитель на
чальника рудника Г. Г. Бо
рисов.

— Самое высокое, самое 
напряженное задание на
1978 год взяла бригада очи
стного забоя Геннадия Про
копьевича Золотарева. У
коллектива самая высокая 
выработка, причем она 
держится стабильно. В ию
не план откатки горной 
маСсы бригада Г. П. Золо
тарева выполнила на 110 
процентов, а в июле на
112,9 процента. 400 кубо
метров горной массы сверх 
плана — таков итог труда

В Воркуте состоялась 
очередная встреча делега
ций — представителей 
предприятий Северо-Запа
да, участников межотрасле
вого соревнования.

Повестка дня включала 
подведение итогов социа

листического соревновании 
за первое полугодие. Крас
ное Знамя присуждено кол
лективу Череповецкого 
металлургического завода, 
добившемуся наиболее 
высоких показателей.

Второе место в соревно
вании и вымпел присужде
ны коллективу Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината. :

передового коллектива.
—» В чем причина тако

го постоянства?
— Прежде всего взаим

ная ответственность и бри
гадира и его подчиненных. 
Без такого контакта успех 
немыслим. Геннадий Про
копьевич пользуется боль
шим авторитетом у товари
щей по работе. Он ве
теран комбината «Ковдор- 
слюда». Горное дело и зна
ет, и любит.

Высокое профессиональ
ное мастерство каждого — 
тоже делу помощник. Как и 
бригадир, больше десяти 
лет на шахте трудятся 
В. П. Быстров, В. В. Семе- 
нюга, В. Г. Колесов идру- 

\гие. Они подстать бригади
ру, опытные мастера свое
го дела. А главное — в кол
лективе упрочилось прави
ло: дал слово — сдержи. От 
этой традиции бригада еще 
ни разу не отступала.

ЕСТЬ 
ПЕРСПЕКТИВЫ

По итогам общественного 
смотра-конкурса на лучший 
сельскохозяйственный кол
лектив за первое полуго
дие подсобному хозяйству 
ОРСа Ковдорского ГОКа 
присуждено I место. Под- 
хоз отличился в соревнова-

Болыпой вклад в общий 
успех внесло звено проход
чиков под руководством 
Г. Е .Данилова. Это звено 
постоянно обеспечн в а е т 
фронт работ с запасом, ес
ли можно так выразиться. 
Значит и создает возмож
ность забойщикам работать 
с максимальной отдачей. 
Например, июльское зада
ние проходчики звена Г. Е. 
Д анилова. перевыполнили и 
подготовили откат ч и к а м 
горной массы путь в 58 по
гонных метров.

Сейчас у бригады Г. П. 
Золотарева одна забота — 
дать свёрх плана и в 
августе 400 кубометров гор
ной массы. Это будет оз
начать, что годовое обяза
тельство по откатке горной 
массы будет выполнено до
срочно.

I
Интервью вела Т. Сап
ронова.

ими за использование ре
зервов повышения произ
водительности труда и ка
чества продукции. Первый 
секретарь Кировского гор
кома КПСС Г. Г. Гильманов 
вручил победителям пере
ходящее Краснее знамя 
горкома КПСС, гориспол
кома, городского Совета 
профсоюзов и горкома 
комсомола.

Сократили 
простои

В производстве апатито
вого концентрата не пос
леднее слово за рабочими 
реагентного отде л е н и я. 
Речь не только о качестве 
продукции, но и ее себе
стоимости. Еще совсем не
давно простои вагонов с ре
агентами достигали 5 ты 
сяч рублей. Полностью, ко
нечно, мы не избавились от 
простоев, но сократили на
много. Сейчас они состав
ляют не больше 50 рублей 
в месяц.

Добились мы успехов и в 
стабилизации реагентного 
процесса, меньше стало 
бракованпых смей и т. д. В 
результате по сравнению с 
прошлым годом получили 
значительную экономию ре
агентов. Хотя производство 
концентрата за это время 
почти удвоилось.

Об успехах небольшого, 
в  20 человек, коллектива 
можно судить и по таким 
фактам: четыре сотрудника 
признаны лучшими по про
фессии, восемь являются 
ударниками коммунистиче
ского груда. Среди них Н. В. 
Кондрашпна, Р. Л. Красни
кова, Т. А. Варганова.

Резервы отделения реа
гентов далеко не исчерпа
ны. Они появятся с вводом 
в постоянное производство 
установки жидкого стекла. 
Рабочей комиссией она до
пущена к эксплуатации. 
Первые опыты показали, 
что жидкое стекло собст
венного производства соот
ветствует определен н ы м 
нормам. А это значит, что 
апатитовое производство не 
будет простаивать из-за не
своевременной отгрузки по
ставщиками жидкого стек
ла — одного из основных 
реагентов в получении апа
титового концентрата.

Ю. ЗИМАКОВ.
начальник реагентного
«уделения.

На важном 
посту

О таких, как Александр 
Щелкунов, в народе при
нято говорить — рабочая 
косточка. Кажется, дав
ным-давно работает он в 
реагентном отделении уча
стка флотации, а по доку
ментам выходит, что чуть 
больше года, с апреля 1977 
года. Приехал сразу после 
службы в армии.

Начинал разнорабочим. 
Сейчас Александр — ква
лифицированный рабочий:

в 22 года он сливщик реа
гентов 4 разряда, водитель 
электропогрузчика, а сов
сем недавно на месячных 
курсах в Ленинграде осво
ил новую специальность — 
аппаратчик автоклава.

Это на будущее, когда ус
тановка для варки жидкого 
стекла, смонтированная в 
реагентном отделении, бу
дет полностью обеспечи
вать апатитовое производ
ство жидким стеклом.

Растворщицы реагентов 
(а коллектив реагентного 
отделения в основном ж ен
ский) .не переживают, ког
да Саша на смене. Э то'зна
чит, что не придется бе
гать при закачке того или 
иного реагента с самого ни
за, от насоса, иаверх, сле
дить за показаниями мер
ного бачка. Включение на
соса, как правило, Алек
сандр берет на себя, ну а 
реагентщице остается толь
ко проследить за бачком 
наверху. Короче, не чура
ется никакой работы. С оди
наковой увлеченностью и 
задором легко перевозит он

грузы, сливает реагенты, 
ремонтирует поддоны у 
цистерн и многое-многое 
другое, что просто-напросто 
не входит в круг его обя
занностей.

А в свободное время Са
ша одаривает своих това
рищей по работе фотогра
фиями. Это давнее его ув
лечение. И будь то снимок 
на работе, на субботнике, 
или за шахматной доской, 
гг здесь чувствуется, что 
снимал неравнодушный че
ловек.

А недавно комсомольцы 
участка флотации избрали 
Александра членом «Ком
сомольского прожектора». 
Надо полагать, что его уме
ние мастерски фотографи
ровать приобретет новое 
назначение — гвоздить не
поладки, спрашивать с не
радивых и т. д.

Комсомолец Александр 
Щелкунов своим добросо
вестным трудом заслужил 
такое право.

Л. ЧАУС, 
партгрупорг участка 
флотации.

О
Четыре года работает 

растворщиком в реагент
ном отделении Татьяна Афа
насьевна Варганова. Когда 
она на смене, все в поряд
ке: оперативно приготовле
ны реагенты, своевременно 
поданы на флотацию.

На снимке: Т. А. Варгано
ва за пультом управления.

Фото А. Щелкунова.

О

С В О Д К А

сдачи дикорастущих, уборки однолетних 
и многолетних трав в подсобном хозяйств*

Дикорастущие Сеяные травы

Предприятия план сдано плен убрано

т т га г*

Ковдорский ГОК 
Трест «Ковдорстрой» 
ГОК «Ковдорсяюда» 
Ковдорский ЛПХ 
Т Э Ц
ОРС Ковдорского ГОКа 
Городские организации 
Ковдорская ГРП 
Участок МПМ

20 24,9 250 149
17 21,1 70 50
12 13 50 35
5 3 16 15
2 1,3 10 9

15 12,5 10 5
3 3 20 11
2 10 10 10

— — 6 —

Темпы все выше
Из 480 гектаров в подхозе убрали травы уж е на 340 

гектарах. За эту неделю темпы косовицы трав возрос
ли. Особенно отличились в последние дни на заготов
ке трав работники ГОКа «Ковдорслюда». Из 50 гекта
ров по плану они на 23 августа скосили 35 гектаров. 
Коллектив дал слово завершить уборку трав к . Д т о  
шахтера. Это вполне реально, так как ежедневно их 
отряд косцов убирает травы с 5—6 гектаров.

Хорошо потрудились ньцтче на полях нашего под- 
хоза и шефы из Ковдорского леспромхоза. Они уж е 
выполнили задание по заготовке кормов.

Благодаря активной помощи шефов в подхозе зало
жено 2.744 тонны зеленой массы на силос из 2.930 по 
плану. А это значит, что, как и намечено, заготовку 
сочных кормов завершим до 1 сентября.

3. КУЗНЕЦОВА, 
экономист подсобного хозэйства.

Последние | В сжатые
приготовленияI сроки

2
Иодхоз готовится всту-1 Успешно справились в 

нить в зиму с помощью т е -1  поставленной задачей в ока- 
фов. Уже справился с пла- > зании помощи подсобному 
ном мероприятий Ковдор- ! хозяйству труженики Ков- 
ский ГОК. Шефы вырубили 5 дорской ТЭЦ. В сжатые 
кустарник, отремонтирова- j! сроки сдали необходимое 
ли два моста, провели ра- \ количество дикорастущих я  
диофикацию жилых домов
В теплицах установили ме
ханизмы для открывания 
форточек.

Серьезно в этом году 
взялся за дело .трест «Ков- 
дорстрой». Строители отре
монтировали пять силосных 
траншей, сделали площад
ку. А такж е отремонтиро
вали мост.

Почти все готово для 
нормальной зимовки скота. 
Отремонтированы свинар
ники и коровник, крыши 
коровника и склада комби
кормов. отремонтирована 
электросеть. Ремонта оста
лось немного, во он потре
бует кубометров десять пи
ломатериалов. Надеемся, 
что в этом нам помогут.

А самое главное — ко
тельная. «Металлургпро- 
катмонтаж» должен смон
тировать два котла. Пока 
что этот объект вызывает 
наибольшие опасения.

По запасу кормов: коли
чеством выделенного нам 
комбикорма мы удовлетво
рены. А ассортиментом не 
очень, снова не будет птичь
его комбикорма, он заме
нен свиным. Следователь
но, опять, как и  в про
шлом году, - будут трудно
сти с выполнением плана 
производства яиц.

В. КУЗНЕЦОВ, 
директор под х о з а 
ОРСа Ковдорского 
ГОКа.

убрали травы на полях. 
Несмотря на неблагопри

ятные погодные условия, 
мокрое ..роле, когДа даже 
трактор ' не мог встать на 
погрузку, работники стан
ции трудились с полной от
дачей. Там, где не могла 
пройти косилка, косили 
вручную, переносили на 
значительное расстояние 
зеленую массу, прежде чем 
погрузить ее в тележку 
трактора.

Была создана сводная 
бригада из 32 человек, то 
есть каждый шестой работ
ник станции стал членом 
этой бригады. Уборку мож
но было провести быстрее, 
если бы не отсутствие в те
чение двух дней трактора 
с тележкой, неполадки в 
работе разгрузчика массы 
на силосной яме,

В середине недели одним 
из первых наш коллектив 
закончил работу на подсоб
ном хозяйстве. Этому спо
собствовал добросовестный 
труд работников ремонтно- 
строительной группы А. Д. 
Сушкова, Н. П. Мугатина, 
Н7 Е. Чурикова, электро
монтеров лаборатории ре
лейной защиты Е. С. Дор- 
мидонтовой, II, В. Калини
на, изолировщицы Г. П. 
Тращенковой. многих дру
гих членов бригады.

В. ДАНИЛОВ, 
председатель завкома 
Ковдорской ТЭЦ.

ф  О Ф И Ц И А Л ЬН Ы Й  ОТДЕЛ ф  ■ 

СЕССИЯ ГОРСОВЕТА Ковдорского городского

30 августа  в  10 часов 
во Д ворце к ул ьтуры  и м е
ни 50-летия О ктября  со
стоится д е в я т а я  сесси я

С овета н ародн ы х д еп ута
тов 16 созы ва. 

П овестка дн я : отчет о 
работе исполком а гор
совета.



НОЕВОИ л и с т о к  «р у д н о г о  КОВДОРЛ»

22 августа. Вторник. 
Бригада В. И. Горшкова на 
реконструкции второй сек
ции участка обогащения 
приступила к обвязке арма
турой фундамента стержне, 
вой мельницы. Эту работу 
строители вынуждены на
чать из-за отсутствия це
мента на ЖБИ комбината 

•производственных пред
приятий. Уже 4 смены под
ряд они не могут начать 
укладку бетона в фунда
менты шаровой мельницы, 
обвязка арматурой и опа
лубка которой уже законче. 
кы. * 4 *

23 августа. Среда. 8 ку
бометров бетона приняла 
вчера во вторую смену 
бригада В. А. Сиволапа на 
строительстве пристройки 
корпуса среднего и мелкого 
дробления, и ни одного в 
третью. Такие темпы рабо
ты могут надолго «выбить» 
строителей из графиков. 
Главная же проблема здесь 
решена: в прошлый чет
верг запущен второй ба
шенный кран, и в течение 
2-х дней механики УМС де
мон I ирова.вд первый. Одна
ко обратная засыпка при
стройки КСМД, начатая с 
понедельника, ведется край
не медленно, и это может 
затянуть вторичный мон
таж крана на отметке 
«-—10». В гаком случае уло. 
житься в намеченные сроки 
бригада сможет только, ра
ботая по воскресеньям и в
две смены1 по субботам.

*  *  *

Бригада П. Корнюха на 
строительстве нульпонасос- 
ной № 1 приступила к вяз
ке арматурой и опалубке 
монолитного канала зумп
фа.

* * *
Звено каменщиков брига, 

ды К). Ларубина (СМУ-3) 
заканчивает кирпичную 
кладку «по нолю» ЭРУ 
главной понизительной под
станции. Надолго задержа
ли строителей неувязки с 
пуском башенного крана, 
фундаменты и металлокон
струкции, ведь эта работа 
должна была быть законче
на еще 5 августа. Особые 
трудности на площадке с 
металлоконструкциями, ар
матурой и закладными де
талями, без которых невоз
можно ■ уложить монолит
ные перекрытия. А впереди 
у звена М. Куткяка еще 
около 2 тысяч кубометров
кирпичной кладки.

* * *
Бойцы студенческого от

ряда «Сигма» закончили 
устройство части рОСГверка 
ГСМ. С заданием огряд 
справился на 4 дня раньше 
намеченного срока.

0,Р«АПЙ1П
Ш кОВАОР 

0 25 августа 
1978 года

4  ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! 4

Чем поднять 
балку?

Бригада монтажников М. 
Баранова участка «Севзап- 
энергомонтажа» в этом ме
сяце вчерне закончит мои 
таж водогрейного котла. С 
начала сентября можно бы
ло бы и начать монтаж 
третьего парового котла, 
части которого уже приш -| 
ли на площадку, но невоз
можно из-за отсутствия | 
мостового крана.

А электриков уч астк а■ 
«Гидроэлектромонтажа», о т , 
которых зависит его пуск,! 
уже трртью неделю нет па 1 
плшйадке. Причины тому! 
объективные — не хватает | 
людей, но и срыв пуска но- ' 
вого корпуса ТЭЦ оченн- 
ден. Сотип тони металло
конструкций п трубопрово
дов необходимо будет смон
тировать внутри котельной 
всем завяэанным на монта
же подрядчикам, беэ чего 
невозможен пуск даже од
ного котла.

Вызывают серьезные опа
сении и темпы строителей. 
Главная задача их п мон
тажников «Севзалсталькон- 
струкции» закрыть новое 
здание ТЭЦ. Как минимум 
+  5 градусов необходимо в 
котельной для пуска кот
лов, ведь в противном слу
чае будет мерзнуть вода. 
Выход из этого положения 
только в форсировании ра 
бог монтажников и Строи
телей.

Г. АЛЕКСЕЕВ, 
прораб участка «Сев- 
зап энергомонтаж».

Хорошо потруди
лась бригада В. И. 
Горшкова на реконст. 
рукции первой секции 
МОФ. И сегодня на 
стройплощадке горя
чая пора: полным хо
дом идет вязка арма. 
туры и опалубка фун. 
даментов реконструи
руемой второй сек
ции. Не сниж а ю т 
строители набранных 
темпов: 120—130 про. 
центре выполнения 
сменных заданий — 
обычные показатели 
груда коллектива.

На снимке: строи,
тели СМУ-1 (слева 
направо) В. В. Быч- 
ковский, В. Пнщугин, 
В. Ссченников, Н. Мо- 
тус.
Фото В. Михалюка.

4  В Ш ТАБЕ СТРОЙКИ 4

Время ещ е есть

В две смены
Сегодня строители ново

го корпуса ТЭЦ полностью 
обеспечены и стройматери
алами, и механизмами. Не
значительные простои из- 
за неотрегулированной гру
зоподъемности башенного 
крана погоды не делают. 
Бригады работают в две 
смены, и отставаний от 
графиков нет.

Каменщики С. К. Короб 
ки уже вывели кирпичную 
кладку до отметки «7.200» 
п сейчас заканчивают лест
ничные клетки в осях 19-20 
по рядам А-Б. А комплек
сная бригада А. М. Багрян 
приступила к монтажу па 
нолей но «20» оси рядов 
Б Г, закончив ту же рабо
ту в «10 20» осях ряда А. 
Во многом помогли строи
телям и бойцы ССО «Сиг
ма»,

В. РИГАС, 
прораб СМУ-2.

18 августа в актовом за
ле треста «Ковдорстрой» 
состоялось очередное засе
дание выездного штаба Ки
ровского горкома КПСС на 
строительстве объектов 
Ковдоро-Енской площадки. 
В иентрс внимания на этот 
раз был вопрос о состоянии 
и мерах по ускорению вво
да в эксплуатацию объек. 
тов пускового комплекса на 
Ковдорском ГОКе. По
скольку, как отмечалось на 
заседании, нет сегодня бо
лее важной задачи, чем 
ввод мощностей по добыче 
2 млн. тонн железной руды 
и 800 тысяч тонн железного 
концентрата.

Штаб отметил, что трест 
«Ковдорстрой» и Ковдор- 
скии ГОК успешно выпол
нили социалистические обя
зательства по досрочному 
вводу в эксплуатацию ко 
Дню строителя мощностей 
по выпуску 400 тысяч тонн 
железного концентрата в 
год. Вместе с тем за истек, 
шие семь месяцев на строи
тельстве объектов пусково
го комплекса .допущено от
ставание на 1 млн. 804 тыс. 
рублей. До конца года не
обходимо выполнить объем 
работ на 8 млн. 814 тыс. 
рублей или 59 процентов 
годового плана.

Таким образом, как от
метил первый секретарь 
Кировского горкома КПСС 
Г. Г. Гильманов, штаб дол
жен дать принципиальную 
оценку создавшейся тяж е
лой обстановке на строи
тельстве объектов пусково
го комплекса, наметить кон. 
кретные меры для ликвида
ции отставания. Возмож
ность ввода в эксплуатацию 
мощностей но добыче 2 млн. 
тонн железной руды и 800 
тысяч тонн концентрата в 
срок вполне реальна.

Директор Ковдорского 
ГОКа А. И, Сухачев обра, 
тил внимание на трудности, 
которые испытывает комби
нат в связи с отставанием 
строительства. Так, еще в 
нервом квартале должны 
были завозить оборудова
ние на новую базу мате, 
риально-технического снаб
жения, однако по сей день 
не готовы подъездные пути 
ни на БМТС, ни на базис, 
пые склады. Затянули 
строители снос лесоцеха на

борту карьера, что мешает 
дальнейшему расширению 
карьерных работ, а отсутст
вие автозаправки, стоянки 
БелАЗов, освещения карье
ра усложняет задачу экска. 
ваторщиков рудника «Же
лезный» и водителей цеха 
технолог и чес кого транспор
та.

Еще более сложное поло
жение складывается на 
расширении корпуса сушки 
МОФ. Задержка земляных 
работ, отсутствие металло
конструкций у участка 
«Севзапстальконструк ц и я,» 
ставит иод угрозу работу 
всего обогатительного комп
лекса. Через полтора меся
ца технологи участка запу
стят оборудование корпуса 
сушки. И это срок, в тече
ние которого строители и 
монтажники должны пол. 
ностью закрыть расширен
ный корпус, так как экс
плуатация технологического 
оборудования невозможна 
при низких температурах.

Ставит под угрозу свое
временный пуск второй сек
ции участка обогащения 
отставание на строительстве 
главной понизительной под
станции. А задержка строи
тельных работ на пульпона
сосной № 1 не замедлит 
сказаться при вводе в экс
плуатацию второй секции 
МОФ, поскольку нечем бу 
дет перекачивать 
объемы.

Штаб горкома КПСС от
метил особо большое отста
вание треста «Кандалакш- 
трансстрой», управлении 
трестов «Ссвзанэлектромон. 
тажа» и «Промвентиляции», 
участка «Гидроэлектромон
тажа», «Севзапэнергомонта. 
жа», «Севзапстальконструк- 
ции».

Штаб Кировского горко
ма КПСС, отметив, что уро
вень исполнительской дис. 
циплины руководителей 
строительно-монтажных у п. 
равнений и старших сне- 
циалистов треста «Ковдор
строй» и Ковдорского ГОКа 
не соответствует требова. 
ниям дни, обязал партийные 
комитеты этих предприятий 
повысить ответственность 
руководителей, от которых 
зависит своевременный ввод 
в эксплуатацию объектов 
пускового комплекса, а так
же рекомендовал партко

мам до 10 сентября рас
смотреть вопрос «О мерах 
по повышению ответствен
ности и исполнительской 
дисциплины хозяйственных 
руководителей».

Штаб обязал администра
цию Ковдорского ГОКа и 
треста «Ковдорстрой», суб
подрядных организаций 
принять неотложные меры 
для ликвидации допущенно
го отставания, взяв под 
особый контроль строитель, 
ные площадки корпуса суш
ки МОФ, главной понизи. 
тельной подстанции и 
ЛЭП-6 кв, пульпоиасосной 
№ 1, подъездных путей к 
БМТС и базисным складам, 
очистных канализационных 
сооружений.

Поскольку, как подчерк, 
нул штаб горкома КПСС, 
успешный ввод мощностей 
зависит во многом от свое
временного ввода в экс
плуатацию подъездных пу
тей к базе МТС и базисным 
складам, постановление 
обязывает трест «Ковдор
строй» принять исчерпы
вающие меры для комплек
тации поставки тресту 
«Кандалакштрансстрой».

Штаб горкома КПСС 
обязал также начальника 
СМУ-2 треста «Ковдор
строй» Я. Г. Мачина при
нять неотложные меры для 
обеспечения фронтов работ 

новые субподрядным организаци
ям и в 10-дневный срок 
войти в график строительст. 
ва на корпусе сушки МОФ, 
очистных сооружениях и 
расширении ТЭЦ.

Помимо того Ковдореко- 
му ГОКу необходимо ока. 
зать помощь тресту «Ков
дорстрой» и субподрядным 
организациям рабочей си
лой, >а также максимально 
сократить изменения в 
проектной документации.

Ввиду того, что строи
тельство и своевременный 
ввод мощностей Ковдорско. 
го ГОКа является важней
шей задачей городской пар. 
тнйной ■ организации, два 
раза в месяц ход- выполне
ния графиков будет рас. 
сматриваться промышленно- 
транспортным отделом гор
кома КПСС при участии 
руководителей и секретарей 
парткомов Ковдорского 
ГОКа и треста «Ковдор
строй».

Можно промолчать, но...
Приехав в Ковдор, бон

ны «Бригантины» -с боль
шим энтузиазмом присту
пили к работе.

11ёблагопрнятные клима
тические условия не поме
шали развернуть фронт ра
боты. На блоке емкостей 
очиетнЫх сооружений ребя
та стараются сдавать объ
ект в срок при отличном 
качестве.

Но есть и случаи непред
виденных срывов. Мы шту

катурили откосы над гидро
изоляцией. Здесь много 
сложностей. Начинали шту. 
катурить откос, но раствор 
сползал на днище блока. 
Мы показали мастерам уча
стка Петру Ивановичу Чу- 
хутову, Владимиру Лосеву' 
и начальнику участка 
СМУ-2 Валерию Васильев!!, 
чу Падалец, что не держит, 
ся раствор на гидроизоля
ции, весь сползает на дни
ще. Нам говорили: «На

до, ребята, делать, надо... 
Поймите, мы подчиняемся 
только проекту, от него ни 
шагу».

На второй день мы опять 
начинали штукатурить с но. 
вымн силами, так медленно 
и старательно, в р о д е  
получается, а после обеда, 
когда начинался дождь, 

-хоть кричи «караул», вся 
наша работа опять впу
стую. Мы спрашивали на
шего наставника Юрия Ива
новича Пашпчева, который 
инструктирует нас. Он мно. 
го лет работал ка стройке,

опытный мастер своего де
ла. Мы его попросили рас
сказать, как надо штукату
рить эти откосы.

Юрий Иванович объяс
нил, что на эти откосы'надо 
дополнительную сетку, что
бы держался раствор. А по 
проекту ее,Нет — наверное, 
не учитывали в проекте, что 
может пойти дождь.

А перебои с поставками 
бетона приводят к тому, 
что мы делаем за три сме
ны то, что можем сделать за 
одну. Простоев у нас не бы
вает: если нет бетона, пе-
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Надо 
успевать

Емкости существующего 
первого поля хвостохрани- 
лшца, рассчитанные на 20 
лег эксплуатации, к апрелю 
1979 года будут заполнены. 
В этой связи очень остро 
встает вопрос дальнейшей 
укладки хвостов, так как 
строящееся второе по,4ё 
хвостохранилища к указан
ному сроку не будет закон
чено.

Учитывая создавшуюся 
обстановку, мы вместе с от
делами обогатительного 
комплекса и комбината, ста
ли искать возможности ис
пользовать дополнительные 
емкости на первом поле 
хвостохранилища. В январе- 
феврале 1978 года практи
ковался сброс и укладка 
хвостов в непосредственной 
близости от водозаборного 
колодца. Целью было опре
делить возможные влияния 
на процессы осветления 
оборотной воды.

Результаты эксперимента 
показали, что в зимний пе
риод можно сбрасывать 
пульпу под лед в пределах 
900—950 м от водозабор
ного колодца, что I дает 
возможность продлить срок 
эксплуатации первого поля 
до 1979 года.

Из сказанного видно, как 
серьезно стоит перед эк
сплуатационным персоналом 
вопрос своевременного вво
да второго поля хвостохра
нилища. К объекту строите
ли приступили с июля 1978 
года, что крайне поздно в 
условиях нашего короткого 
лета, так как основные 
объемы связаны с земляны
ми работами.

Начали отсыпать основ
ную дамбу, подготовили 
котлован для строительства 
насосной станции оборотно
го водоснабжения, вырыли 
траншею для водосбросио. 
го коллектора, проложили 
часть труб водоводов обо
ротной воды и пульповодов. 
Вот, пожалуй, весь пере
чень сделанного строителя
ми но второму полю.

Кроме перечисленных 
объектов, есть целый ряд 
сооружений, к возведению 
которых строители еще не 
приступили. Это — вто
ричный бТстойник второго 
поля хвостохранилища, ко
торый включает целый ком
плекс гидротехничес к и х  
сооружений (направл я ю- 
ШИй канал, разделительная 
дамба, плотина отстойни
ка), строительство зданий 
оборотной насосной и всей 
системы оборотного водо
снабжения и ряд других 
объектов,

Состояние дел на строи
тельной площадке вызыва
ет сомнение у эксплуатаци
онников, что перечисленные 
сооружения второго поля 
хвостохранилища б у д у т  
введены в строй в течение 
1979 года. Строительство 
объектов чаши хвостохра
нилища и тела дамбы 
должно быть закончено не 
позднее первого квартала 
1979 года, так как необхо
димо будет набрать воду в 
течение 5—6 месяцев для 
запуска системы оборотно
го водоснабжения.

В. ГАЛКИН,
. и. о. начальника хво- 

стового хозяйства.
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ре'брасывают на другие 
объекты. По морального 
удовлетворения от четкой и 
бесперебойной работы ни
чем на заменишь.

Мы уезжаем. Можно бы 
было и не вспоминать при 
прощании все недоразу
мения. Но не хотелось бы и 
недомолвок. Тем более, как 
мы поняли, объект этот для 
комбината важный, а рабо
ты там еще хватит.

П. РУСУ,
боец ССО «Бриганти
на».
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Пока 
не грянет 
гром...

Для транспортников зима 
нынче будет как никогда 
сложной. Ведь задержива
ется пуск новых мощно
стей ТЭЦ. Понятно, что ос
новное внимание руководи
телей и специалистов дол
жно быть сосредоточено на 
одном — рациональном ис
пользовании тепла. Мы по
бывали в один и тот Ж'е 
день в транспортных це
хах комбината и поинтере
совались, как там готовятся 
к работе в зимних услови
ях.

цтт
Без преувеличения, как 

соглашается исполняющий 
обязанности главного ме
ханика ЦТТ В. В. Шванов, 
можно утверждать, что теп
лые стоянки в цехе нахо
дятся в критическом состо
янии.

В прошлом году в каж 
дом корпусе смонтировали 
герметические двери. Они 
закрываются пестнорчато, 
и встык. Очень удобно, к 
тому же в помещении доль
ше удерживается тепло. Но 
это тогда, когда двери обо
рудованы п р о к л а д к а м и , 
утеплителями. Возможно, 
так было л прошлом году. 
А нынче все ворота закры 
ваются негерметично.

— Это мы сделаем, обя
зательно уплотним, — за
веряет В. П. Шванов.

В цехе, если верить акту

сдачи, действуют 60 новых 
теплых стоянок. (Акт под
писан еще в декабре). Но, 
как оказалось, площадки 
пе расчищены. Не говоря 
уже о ироводке теплоцент
рали.

А в цехе все больше со
рокатонных БелАЗов. В 
конце года ожидаются да
же с е м и дес я т и и я т и то н н ы е, 
для которых и предназна
чены стоянки.

Но и это еще не весь 
перечень недостатков. У 
строящегося нового корпу
са выведены из строп все 
питающие кабели тепловых 
стоянок ЦТТ, а такж е ос
вещение новой стоянки. 
Несчетно говорили об этом 
на оперативках и все впус
тую.

ЦП и
В плане мероприятий 

цеха подготовки производ
ства записано: завершить
строительство АЗС и мойки, 
отремонтировать ворота, а 
также воздухоподводящие 
рукава на всех автомоби
лях. Автозаправочная стан
ция в таком крупном цехе, 
как ЦНИ — настоятельное 
требование времени. Пуск 
ее в эксплуатацию намечен 
в июле — августе. Но сро- 
ки сдачи не подкрепляются 
делом. Строительство АЗС 
не только не завершается, 
а, как говорятся, в самом 
разгаре.

Вопрос начальнику авто
колонны В. 11. Худневу: 
«Что застопорило ввод 
АЗС?» Оказывается, всего 
одна небольшая загвоздка 
— строить операторное от
деление для заправки или 
нет. Проектом, оказалось, 
не предусмотрено, а прак

тически необходимо. Пока 
выясняли «быть или не 
быть», ушло время. А на
верстать его оказал о с ь 
трудно.

Все же в какой-то xiepe 
можно оправдать срыв вво
да АЗС какими-то объек
тивными причинами. Дело 
для цеха новое, строится 
впервые. А как объяснить, 
что совершенно не готовы 
к зиме теплые стоянки ав
томашин? Они в эксплуа
тации не первый год и на
ходятся на попечении ме
хаников. Но ни один из ме
хаников пока не отдавал 
приказа приступить к ре
монту воздухопроводящих 
стояков. Некоторые из них 
негерметично обмурованы 
изоляцией, заслонки возду
хопроводов (они служат 
для предотвращения потерь 
тепла) или сломаны, или 
отсутствуют вообще.

Видно, что территорию 
автобазы готовили, но дело 
до коНца так и не довели. 
Грязь, мусор собрали и 
сгрудили у самых стоянок 
машин.

В прошлом году н цехе 
отсутствовал подогрев та
ких машин, как МАЗ. кото
рых насчитывается больше 
десятка. А как нынче? В. И. 
Худнев чистосердечно при
знается: «Вез изменений».
А эти машины много зна
чат: два автомобиля марки 
МАЗ заправляют БолАЗы, 
два других служ ат для за
бойки скважин. То есть, 
они предназначены для ра
боты на самых ответствен
ных участках., а отношение 
к их техобслуживанию са
мое что ни есть безответ
ственное.

ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ +

РУ Д Н И К  «Ж Е Л Е ЗН Ы Й »
И здесь, как говорится, 

нашлись свои «но». Рудник 
в основпом не готов по 
электроснабжению. Трид
цать четвертая и сорок чет
вертая линии электропере
дач. Как назвал их глав
ный энергетик Г. Г. Бороз- 
няк — злополучные. Дей
ствительно, злополучные, 
потому как разговор о них 
идет уже второй год. И вот 
наконец, на исходе августа 
строители приступили к 
земляным работам под опо
ры ЛЭП. А линия просто 
необходима для регулярно
го обеспечения электро
энергией карьера.

Можно сказать, что осве
тительный сезон начался. 
Но не все готовы освети
тельные передвижные уста
новки. » * *

Можно еще перечесть не
мало недостатков в подго
товке к зиме по каждому 
из цехов комбината. Дело 
не в этом. Приходится кон
статировать: много конк
ретных и деловых меропри
ятий по подготовке тепло
вых стоянок и помещений 
к осенне-зимнему периоду 
пока существует лишь на 
бумаге. По существу ни в 
одном из проверенных це
хов по-настоящему не при
ступали к подготовке ото
пительных гистем, теплых 
стоянок и их территорий.

Н. БЕРЕЗИН, 
заместитель председа
теля группы народного 
контроля;

Л. АНДРЕЕВ, 
главный энергет и к 
ЦТТ; Т. САПРОНОВА, 
наш. корр.

Немного фантазии, и за. 
мысловатая коряга, отлов
ленная в озере Ковдоро, 
украсила газон участка 
сушки апатитового произ
водства. В гордом одиноче
стве «Несен» (так назы
вают ее обогатители) пре
бывать осталось недолго. 
По соседству с ней в ско
ром времени появится еще 
одно чудовище — огромных 
размеров змея, которая и 
завершит «скульптурную 
группу» на тему доистори
ческого сюжета.

Фото Н. Ганиевой.
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Объединив усилия
Ковдоро-Еиская площад

ка в настоящее время пред
ставляет собой важный 
промышленный район с 
предприятиями, выпускаю
щими разнообразную про
дукцию. Многотысячный- 
коллектив работников пред
приятии направляет усилия 
на выполнение государст
венных планов.

Особая роль в коллекти
ве принадлежит дозорным 
— народным контролерам. 
Они призваны помогать .хо
зяйственным руководите
лям обеспечить выполнение 
Плановых задайий, партий
ным организациям в борь
бе против нарушений дис
циплины,1 за безусловное 
выполнение директив нар- 
тии и правительства, укреп
ление социалистической за
конности.

Кировский городской ко
митет народного контроля 
изыскивал наиболее эффек
тивные формы организации 
работы народных контроле
ров. В ноябре прошлого го- 

. да на Ковдоро-Внской пло
щадке был организован Со
вет - народных контролеров, 
который контролировал ход 
капитального строительст
ва на пусковых объектах. 
Но рамки деятельности Со
нета были узкими, выпуска
лись из поля зрения группы 
народного контроля на дру

гих предприятиях.
Были и другие упущения. 

За полугодие деятельности 
Совет собирался лишь 
дважды. А главное не смог 
направить усилия на конт
роль за выполнением кол- 
лективами поста новлений 
горкома КПСС и совмест
ных социалистических обя
зательств по пусковому 
комплексу. В апреле руко
водителя Совета Ю. А. К а
маева заслушали на заседа
нии Кировского Совета на
родных контролеров. Было 
принято решение о реорга
низации.

С целью координировать 
деятельность всех групп 
народного контроля был ор
ганизован зональный Совет, 
с участием представителей 
уж е всех предприятий Кои- 
доро- Енской площадки.

Надо сказать, что орга
низационный период нес
колько затянулся. Е с л и  в  
бол ьш ннстве коллективов 
сознательно отнеслись к 
делу, то некоторые задер
живали представление кан
дидатур в Совет — это лес
промхоз, совхоз «Ена», ОРС 
Ковдорского ГОКа и под- 
хоз ОРСа. В настоящее вре
мя состав уточнен пол
ностью и Совет готов при
ступить к работе.

Кром’е основной задачи 
— помогать хозяйственным

руководителям и партий
ным организациям в вы
полнении государственных 
планов — на Совет возла
гаются н дополнительные 
функции. Ои будет помо
гать группам народного 
контроля в плановых про
верках и рейдах, обобщать 
итоги наиболее важных про
верок, рассматривать их на 
заседаниях, вырабатывать 
предложения для выявле
ния недостатков. Совет по
может группам народного 
контроля планировать дея
тельность по основным на
правлениям. Матер н а л  ы 
проверок будут представ
ляться на рассмотрение 
Кировского городского ко
митета народного контроля, 
административной комис
сии Ковдорского гориспол
кома, территориального Со
вета секретарей партийных 
орга нпзаций.

Гласность работы народ
ных контролеров Совет обе
спечит через газету «Руд
ный Ковдор».

В состав Совета народно
го контроля вошли 20 пред
ставителей предприятий и 
организаций города и при
городной! зоны, в нем пред
ставлены все головные 
группы народного конт
роля.

Заседания Совета — раз 
и месяц. Тематика их гото- 
нитсн комиссиями при Со
вете. Их четыре: бюро ж а 
лоб и предложений граж

дан, комиссия контроля за 
выполнением плановых за- 
данияй и соцобязательств 
по капитальному строитель 
ству промышленных и не
промышленных объектов, 
комиссия по контролю за 
бережливостью и экономи
ей ГСМ и энергоресурсов, 
организационная комиссия.

Делопроизводство возло
жено на секретаря Совета, 
который постоянно нахо
дится в аппарате Ковдор
ского горисполкома.

Руководит Сонетом пре
зидиум из 7 человек, ко
торый разрабатывает квар
тальные планы.

Все сказанное — далеко 
не полный перечень задач 
п вопросов, которые дол
жен разрешить созданный 
Совет народных контроле
ров.

Уже в организационном 
периоде Совету пришлось 
активно действовать. Были 
рассмотрены заявл е н п я 
граждан. Дан ход запросам 
о реконструкции дороги от 
Ковдора до ленинградского 
шоссе. Совет установил 
также факты нарушения 
трудового законодательст
ва в отношении к работни
кам родильного отделения 
больницы.

Начало есть. Совет на
родных контролеров готов 
активно действовать.

Б. КОРНИЧЕНКО, 
председатель Совета 
народных контролеров.

И. ГУРЕЕВ.

До «железного 1 
века» Ковдора
Послевоенные годы. Вся страна приступила к.вос- 

становлению разрушенного войной народного хозяйст
ва. Особенно высокими темпами развивался наш Мур
манский край. .Лесная промышленность области и оы- 
ла призвана обеспечить нужды черной и цветной ме
таллургии. а также машиностроения.

Так, в инваре 1950 года строительный трест «Колъ- 
строй» организовал Енский леспромхоз с прямым наз
начением — обеспечить стройки области лесоматериа- 
лами. „

Обосновались на 10 км железном дороги (ст. Червас). 
А контора и управление леспромхоза находились в 
Пинозере. В состав леспромхоза входил также мехлес- 
участок с рабочей силой 164 человека.

Первым начальником вновь организованного Ейско
го леспромхоза был Степан Андреевич Кочин, а стар
шим мастером Глеб Маркович Асташов, которые впо
следствии в процессе разни гия Куроптинского лес
промхоза отдали немало гил и энергии дли развития 
предприятия.

Результаты их труда одним словом не опишешь. Но 
можно сказать одно, что в самые трудные годы они 
работали и работали неплохо.

11а 10 километре рабочие ж или в основном в палат
ках. Большинство из них были холостяки или при
ехавшие брз семей по договору на 1—2 года. Но были 
и семейные, которые жили также в палатках, отгоро
дившись простынями или в лучшем случае дощатыми 
перегородками. Можно представить — палаточные 
степы, потолок, а перегородки все-таки из досок.

Заготавливали древесину лучковыми пилами, кото- 
. рые в то время считались самым прогрессивным ору
дием труда на валке деревьев. Трелевали (подвозили) 
сортаменты на площадки, устроенные у дороги, ло
шадьми.

Электропилы на заготовке п трактора К 12 (газоге
нераторные) были в стадии внедрения. Они больше 
простаивали, чем работали, гак как никакой ремонт
ной базы не было. Единственной надеждой была куз
ница с ручным меховым дутьем. Вывозили древесину 
автомашинами, но грузили лес на машину вручную.

Коэффициент использования лесовозов не подлежал 
никакому сравнению с нормативами — дорожно-строи
тельной техники не было; а в лесу, как известно, и 
ручьи, и болота летом, снежные заносы зимой.

Заготовка древесины была организована по тем вре
менам передовым методом — «сквозными звеньями». 
Звено состояло из трех человек: два лесоруба й один 
трелевщик с лошадкой.

Благодаря хорошей организации социалистического 
соревнования (в то время стахановского движения) 
все звенья работали очень производительно. Напри 
мер. звено стахановцев в составе звеньевого Александ
ра Ивановича Кузнецова, ныне здравствующего, нахо
дящегося на заслуженном отдыхе, ветерана войны, 
лесоруба Павла Антоновича Аксенова п трелевщика 
Вениамина Емельяновича Бабина. Заготавливали сор
таментами по 20—25 кубометров древесины в смену, 
выполняли нормы выработки до 200 процентов и бо
лее. Со временем, особенно в летнее время, они не счи
тались.

За этим звеном тянулись все лесорубы. Мржет быть, 
в нарушение охраны труда и техпики безопасности 
работали звенья, организованные только из женщин. 
Звено Евгении Бодряковой. Зои Бескаевой п Марии 
Коробовой было в числе стахановцев. Успеху лесору
бов во многом способствовал безукоризненный труд 
Ивана Адамовича Салакко. От его умения зависел про
изводительный труд лесозаготовителей. И. А. Салакко 
по сей день проживает в Ковдоре и находится на за
служенном отдыхе.

О столовых и других бытовых удобствах люди пока 
и пе думали. Магазинчик на 10 км был, но в магази
не можно было купить не все, что было необходимо. 
Иногда за продуктами (картофелем, мясом, капустой) 
и другими товарами первой, необходимости ездили в 
кузовных машинах организованно в Зашеек и Уполок- 
иту. а также поездом в Минозеро и Ниву-2. Но ехать 
поездом было рискованно: можно опоздать на работу 
на сутки, а то и двое—регулярного движения поездон 
не было.

Хочется сказать о первой заведующей хгагазпном 
Александре Аполоновой, которой мы, старожилы-лесо
рубы, премного благодарны. Она па свой страх и риск 
частенько выручала продуктами питания. Конечно, 
это делалось с негласного согласия вышестоящих ор
ганов. По делалось не во вред производству, а толь
ко для пользы (греха нечего таить, заработную плату 
в то время выдавали с задержкой до полутора, а то it 
двух месяцев).

Зимой 1940 года начальником мехлесоучастка рабо
тал Николай Александрович Павлов — очень большой 
души человек. Ои находил к каждому человеку от
дельный подход. У него плохих рабочих пе было. Вза
имно все его уважали и делали так, как было нужно 
дли производства.

Были такие дни — у ребят (рабочих) пет денег. ТГе 
на что купить продуктов питания. Столовых пет, ор
ганизовались готовить пищу «колхозами» прямо в па
латках — на плитах почек. Сидят и думают «колхоз
ники» — как завтра работать? И вдруг появляется 
Николай Александрович Павлов. «Ура! Ребята, ж и
вем!» А ои раздгвается, садится за длинный стол, ко
торый был в палатке, и начинает, с предисловия:

— Вот. ребята, недавно вышла в издательство инте
ресная книга — «Далеко от Москвы». Давайто прочи
таем, а потом о деле.

Само собой, потом о деле ему легче было разговари
вать. Дела решались, и на другой день «колхозники» 
отлично работали.

(Продолжение следует)
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Можно 
избежать
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«Мудрый человек предот
вращает болезни, а  не ле
чится от них», — гласит во. 
сточиа'я мудрость.

Дизентерия — острое ин
фекционное заболевание. 
Дизентерийные бактерии об. 
ладают значительной устой
чивостью по отношению к 
воздействию факт о р о в 
внешней среды. Так, на 
предметах бытовой обста
новки (посуда, белье), на 
коже рук, если их не по
мыть, живут 2—3 дня; в 
котлете, в колбасах, храня
щихся при комнатной тем
пературе, не погибают в те. 
чение недели; на поверхно
сти свежих фруктов — 10 
дней. На севере в условиях 
полярной ночи могут пере, 
зимовать, во льду сохраня
ются до 100 дней.

Источником дизентерии 
являются больные, а также 
выздоравливающие или но
сители. Больные особенно 
опасны для окружающих в 
первые дни заболеваний, ко
гда с содержимым '  кишеч
ника выделяются дизенте
рийные бактерии в громад, 
нейших количествах.

При несоблюдении пра
вил личной гигиены боль
ным возбудители дизенте
рии попадают на различные 
предметы. Заражение мо
жет произойти в условиях 
пренебрежения правилами 
чибтоты и опрятности — за
грязненными руками инфек. 
ция заносится в полость 
рта.

Однако чаще всего “за
грязненными руками возбу
дители заносятся на пище
вые продукты, в воду, на 
посуду или кухонный ин
вентарь.

Возбудители дизентерии 
проникают в организм че
ловека через рот, достигают 
кишечника и начинают раз
множаться в слизистой обо. 
лочке. Токсины (яды), вы
деляемые дизентерийными 
бактериями, всасываются в 
кровь и разносятся по все
му организму. Клинические 
проявления дизентерии весь
ма разнообразны. В совре. 
менный период характерно 
легкое течение болезни. Та
кие симптомы, как появле
ние слизи и крови в ис
пражнениях при дизентерии 
теперь наблюдаются лишь в 
20—25 процентов случаев.

Предполагая, что у них 
простое расстройство же
лудка, вызванное недобро
качественной пищей или 
другой причиной, больные 
часто переносят заболева
ние на ногах, не лечатся. 
Или пытаются лечиться са
ми, чем нередко способству
ют переходу заболевания/в 
хроническую форму.

Правила предупреждения 
дизентерии элементарны и 
общеизвестны. Помните: 
обязательно мыть руки с 
мылом каждый раз перед 
едой и после посещения ту
алета. Следите за чистотой 

■рук детей. . Молоко надо 
обязательно кипятить, хлеб 
следует носить из магазина 
завернутым в чистую бума
гу или полиэтиленовый ме
шочек, отдельно от других 
продуктов. Фрукты, ягоды, 
овощи могут быть загряз
нены дизентерийными бак
териями. Следовательно, 
есть их немытыми — опас
но. Воду из открытого во
доема (река, озеро, ручей 
или колодец) можно пить 
только кипяченой. Кипяче
ную воду, используемую 
для питья, необходимо еже
дневно менять и тщательно 
мыть графин, в котором она 
находится.

В случае появления при
знаков желудочно-кишечно
го заболевания немедленно 
обращайтесь к врачу.

Е. ПЕТРОВА,
врач - эпи д е м и о л о г
Ковдорской СЭС.

Стройки
ждут
молодых

Система профтехобразо
вания в настоящее время 
стала основной школой 
профессионального обуче
ния молодежи. Выпускники 
профессионально - техниче
ских училищ составляют се. 
годня основную часть ква
лифицированного ядра ра
бочего класса.

Именно в ПТУ созданы 
все условия для получения 
высокого рабочего разряда 
по избранной специаль
ности.

Юношам и девушкам, 
имеющим среднее образова
ние, проживающим в Ков- 
доре, поселках Ена, Куроп. 
та, Риколатва, Слюда, те
перь предоставляется воз. 
можность получить спе
циальность строителя дома, 
в Ковдоре.

Апатитское СГПТУ-17 
открывает с 1 сентября 
1978 года филиал училища 
в Ковдоре на базе учебно
курсового комбината треста 
«Ковдорстрой». Одновре. 
менно строители создают 
самостоятельную базу учи
лища. Она разместится по 
улице Кирова, 30.

Филиал в первом учебном 
году подготовит для треста 
«Ковдорстрой» специали. 
стов 4-х профессий: элект
рогазосварщиков, маляров 
строительных и облицовщи- 
ков-штукатуров, арматур- 
щиков-сварщиков и мон
тажников по монтажу ж е
лезобетонных и стальных 
конструкций. По окончанию 
училища выпускники будут 
работать в системе треста 
«Ковдорстрой».

Учащимся выплачивается 
стипендия в сумме 75 руб
лей ежемесячно, а посту
пившим на обучение с насе
ленных пригородных иунк. 
тов предоставляется место 
для проживания в общежи
тии треста «Ковдорстрой».

Прием документов ведет, 
ся ежедневно с 9-00 до 18-00, 
а в субботу и воскресенье 
с 10-00 до 16-00 в учебно
курсовом комбинате треста 
«Ковдорстрой».

А. В. КОСАРЧУК, 
директор УКК треста 
«Ковдорстрой».

Щ  ОКОИ,
БЕЗ ДВЕРЕЙ

Активно действует в хо
де смотра безопасности дви. 
жения недавно созданная 
мотогруппа дружинников, 
которую возглавляет шо
фер цеха подготовки произ
водства Ковдорского ГОКа 
А. А. Щукин.

Электросварщик ЦТТ 
Ковдорского ГОКа Б. Ру
санов разъезжал, на мото
цикле по городу в таком со. 
стоянии, что пришлось до
ставлять его в вытрезви
тель. А через полчаса дру
жинники остановили его 
«одноклубника» — водите
ля ЦТТ А. Шилова. «Жи
гули» курсируют по городу, 
не обращая внимания на 
знаки. И машина, что на
зывается, без окон, без две
рей. Во всяком случае, ни 
фар, ни лобового стекла не 
было. В таком виде шофер 
вел машину на мойку в цех. 
Жаль, обычно считается, 
что водительский состав 
ЦТТ — опора ГАИ.

Электрик комбината про
изводственных предприятий 
треста «Ковдорстрой» Г. 
Гоголев не остановил мо
тоцикл, несмотря на жест 
дружинника. Когда все же 
догнали, спросили: «За
чем убегал?». «А выпивши 
я, да и прав нет, зачем 
ж е буду останавливаться!».

Б. ПЕТРУК, 
инспектор ГАИ.

Не отстали
За время пребывания в 

Ковдоре студенты зональ
ного студенческого строи
тельного отряда «Молдова» 
как бы вошли в ритм ж из
ни ковдорчан. Их заботы 
стали нашими заботами. 
Зная, какое значение при
дается заготовке кормов, 
студенты решили органи
зовать воскресник.

На полях нодхоза близ 
поселка Лейии студенты 
трудились на уборке сея
ных трав. Отдельная брига
да косила дикорастущие 
там, где это только воз
можно: в лесу, на обочи 
нах дорог.

Не будь воскресника, так 
бы н уехали, не оценив пол
ностью красоту Севера. К 
счастью, удалось поближе 
познакомиться с северной 
природой. Не хотелось уез: 
ж ать после воскресника, 
еще. ходили по лесу, соби
рали грибы и ягоды.

Но главное — потруди
лись на славу. Отличились 
бригады отрядов «Факел», 
«Сигма», « Б р и ган ти н а» . 
Также можно отметить 
«Извораш» и «Автодорож
ник».

Весело поработали Иван 
Касияи, Иван Кармазан, 
Навел Чебану, Виктор Куж- 
бэ и многие другие. А об
щее мнение было такое: 
еще долго дома, в Молда
вии, будем вспоминать этот 
воскресник в северном 
краю.

В. СОЛОМОН, 
боец отряда «Бриган
тина».

Спасибо
...ДО КТО РУ

11икогда не приходилось 
мне лежать в больнице. А 
недавно со мной случилось 
несчастье и меня срочно 
госпитализировали в ста
ционар. Моим лечащим вра. 
чом оказалась Валентина 
Яновна Югова. Это очень 
отзывчивый чуткий- человек. 
Она со знанием дела прове
ла курс лечения.

А главное к каждому 
больному относилась очень 
внимательно. Заметит, что 
плохое настроение — под
бодрит добрым словом. 
Благодаря ей, я быстро вы
лечилась и сейчас сйова ра
ботаю.

Н. АЛЕЙНИКОВА.

...РА БО ТН И К А М
П И О Н Е РЛ А ГЕ РЯ

...Моя дочь отдыхала, в 
лагере «Ковдорец». Опера
ция аппендицита, к сожале. 
нию, предстояла сложная и 
опасная. Девочке грозил пе
ритонит. 5 дней и ночей де. 
журили работники пионер
лагеря в палате у больной 
Лены и вместе с медицин
ским персоналом районной 
больницы спасли мне дочь. 
Хочу выразить особую бла
годарность медицинским 
сестрам Марии Ивановне 
Губич и Галине Алексеевне 
Халихвердиевон, воегштате. 
лю Валентине Павловне 
Макеевой, которые в труд, 
ные часы были рядом с ней.

В. ЛИПЧАНСКАЯ, 
технолог ЦЗЛ Ков
дорского ГОКа.

...Цветы белее облака 
Растут в моих лесах.
И не теряют облика 
В болотах, на камнях.

Стихи В. Сахарова. 
Фотоэтюд Н. Ганиевой.

Пора
проверять
готовность

Ровно через неделю пу
стые коридоры и классы го
родских школ заполнят за
горевшие, окрепшие за ле
то юные ковдорчане.

О готовности школ к но
вому учебному году расска
зывают:

Нина Семеновна Нагови
цына, учительница школы 
№ 16, секретарь парторга
низации:

— С помощью родителей, 
учащихся старших классов, 
техслужащих мы в крат
чайший срок справились с 
косметическим ремонтом 
классных комнат, коридо
ров.

Шефы—Ковдорский ГОК
— полностью заменили ото
пительную систему, отре
монтировали полы в спорт
зале. Школа к новому учеб
ному году готова.

Фетта Ильинична Семено
ва, директор средней шко
лы № 17:

— у  За 16 лет существова
ния школы впервые прове
ден капитальный ремонт 
здания школы и интерната. 
Работа была особенно на
пряженной и ответственной. 
Предстояло полйостью за 
менить отопительную и ка
нализационную системы, 
отремонтировать крышу, 
оборудовать подвальные по
мещения под производст
венные мастерские. Шефы, 
работники цехов Ковдор. 
ского ГОКа, работали не 
покладая рук. В связи с ре
конструкцией здания школы 
появился новый кабинет до
моводства. Намного расши
рился токарный цех.

Борис Филиппович Гон- 
гарь, заместитель директо
ра по учебно-восиитатель- 
ной работе школы АЪ 18:

— Ремонт школы закон
чен. В оставшиеся дни уча
щиеся старших классов про. 
изведут уборку отремонти
рованных классных комнат
— уберут строительный му
сор, приведут в порядок 
комнатные цветы, расста
вят их по кабинетам.

Большую помощь оказали 
шефы также в ремонте кры
ши и сантехнических ком
муникаций в школьной дто- 
ловой. Но лучшим подар
ком шефов явился смонти
рованный в летние канику
лы лингафонный кабинет.

Нина Николаевна Карта
шова, заместитель директо
ра по хозяйственной части 
школы № 23:

—На первый взгляд, шко. 
ла готова к новому учебно-, 
му году: побелены стены, по
крашены подоконники, две. 
ри, плинтуса, отремонтиро
вано электрооборудование в 
столовой. Но самое главное
— у нас протекает крыша. 
И очень хотелось, чтобы 
наши шефы — трест «Ков
дорстрой» — поторопились 
до наступления холодов с 
ремонтом крыши. Нё произ
ведена побелка эмульсион
ной краской и спортивного 
зала.

J1. И. Метелевой, Микро. 
район.

В магазины №№ 2, 20 за 
везены новые деревянные 
двери, которые в ближай. 
шее время будут установ
лены вместо тяжелых ме
таллических. Решается 
проблема и оформления 
витрин магазинов «Ковдор»- 
и «Горняк».

Есть определенные труд
ности в приведении внеш. 
него вида наших централь
ных магазинов. К примеру, 
многие общественные орга- 
ганизации и частные лица 
используют дверн магази
нов как рекламные стенды.

Кроме того, напротив 
универмага находится авто, 
бусная остановка. При дви
жении автобусов поднима
ется пыль, пассажиры бро
сают использованные тало, 
ны, окурки, пустые пачки 
из-под сигарет (на останов, 
ках нет урн), в результате 
практически невозможно 
поддерживать чистоту со. 
гласно санитарным нормам. 
Это нам сообщила и. о. на
чальника ОРСа Ковдорско
го ГОКа Г. И. Третьяк.

4  Ф У ТБО Л  4 "

На всех 
парусах

Близок финиш областного 
футбольного чемпионата. 
Успешно выступил «Горняк» 
в Оленегорске. Наши фут
болисты вырвали победу у 
одноклубников — 3:2. И 
всегда матчи с оленегорца- 
ми вызывали интерес: как- 
никак, друзья-соперники,/а 
на этот раз решался во
прос о лидерстве в чемпио
нате.

В пятницу «Горняк» при
нимал на своем поле канда. 
лакшцев. Коррективы внес 
проливной дождь. Он ме
шал футболистам и разо
гнал болельщиков, лишив 
«Горняка» поддержки три
бун.

Однако* Наши футболисты 
весьма уверенно провели 
матч. В первом тайме один 
раз удалось добиться успе
ха, причем сильным ударом 
издалека. Но моменты бы
ли, могли удачно завершить 
острые атаки и Кудрявцев, 
и Бухтей и другие. Канда- 
лакшцы же отвечали толь
ко ударами «на авось» из- 
за пределов штрафной пло
щадки.

Во втором тайме «Гор
няк» усилил натиск и И ва
шин послал в ворота «Ме
таллурга» два мяча, один из 
них гол-красавец. Итак, 
— 3:0 в нашу пользу.

А. ЖУКА С, 
помощник судьи.

За редактора Е. ТРУБИН.

ВО ДВ О РЦ Е
К У Л Ь Т У Р Ы  И М ЕНИ  
50-Л Е Т И Я  О К Т Я Б Р Я
26 августа — Торжест

венный вечер, посвященный 
Дню шахтера (18).

27 августа — Вечер тан
цев (20).

31 августа — «Первый 
раз -г- в первый класс». 
Праздник первоклассников 
( 12).

К И Н О:
26 августа — «Знаком

ство по брачному объявле
нию» (13, 15).

27 августа — «Конек- 
горбунок» (14). «Мне пра
вится эта девчонка» (16, 
18).

29 августа — «Девушка

спешит на свидание» (17, 
19, 21).

31 августа — «Седьмое 
путешествие Синдбада»
(17, 19, 21).

В К И Н О Т Е А Т РЕ  
«ЮНОСТЬ»

25—27 августа «А у нас 
была тишина» (12, 16, 20, 
22 ).

25 августа — «Братья по 
крови» (14, 18-15).

26 августа—«Оцеола» (14, 
18-15).

27 августа — «Ульзаиа» 
(14, 18-15).

28—29 августа — «Пода
рок судьбы»' (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

30—31 августа — «Убий
ство в восточном экспрессе»

в двух сериях (12, 15, 18-15, 
21).

ЕСЛ И  Е С Т Ь СТАЖ  
Желающих вступить в 

жилищный кооператив в 
11-ой пятилетке (при стаже 
работы на' Севере не менее 
12 лет) просьба обратиться 
в цехкомы до 1 сентября. 

П У Т ЕВ К И

кресенье с 11 до 17 часов. В 
универмаге — распродажа 
гитар, женских меховых 
шапок, тюлевых изделий. В 
магазине «Сказка»—школь, 
ная ярмарка.

М ЕНЯЮ
Квартиру в деревянном 

доме (четырехквартирном) 
в поселке Енский на квар-

В профкоме Ковдорского 'тиру в Ковдоре,
1 ОКа есть путевки для де- Обращаться,, по адресу:

4  П РЕД О С ТЕ РЕ ГА Ю  4  е е = ~ = 4  ПОСТ ГАИ  4

тей работников комбината 
в пионерлагерь санаторного 
типа в г. Анапа на 65 дней 
со 2 сентября (с кожными 
заболеваниями).

Н Е  ОПО ЗДАЙ ТЕ!
Магазины «Подарки», 

«Сказка» и универмаг «Ков. 
дор» будут работать в вос-

Ковдор, Микрорайон, 
кв. 93, в любое время.

6,

Этот  ном ер  га з е т ы  * ти п о г р а 
фии « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист» наб и р ал и  линотнписткн  
Л .  Р. О С Е Н Н И К О В А ,  Н. П. 
ВА РН И  НА, в е р с т а л а  Н.  П. 
Ж А Р А В И И А ,  кл и ш е  н а р е з а л  В. 
З Я Б Л О В ,  п е ч ат ал '  На р о т а ц и о н 
ной м аш и н е  В. П. УШ А К ОВ.

Адрес редакции; 184140, Мурманская область, Ковдор, ул. Парковая, 56 (2 й этаж ). Тел. 1-57 и 1-52,
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Тип, «Кандалакшский коммунист» 1978 х ,  Зак, 5376
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На смене—  
комсомольско- 
молодежная

Л и д е р о м  со ревнования  за  
неделю  с 21 по 28 августа  
среди смен обогатительного  
к о м п ле к са  в ы ш л а  ком со
м о л ь с к о -м о л о д е ж н а я  смена 
у ч а с т к а  ф лотац и и  Сергея 
С ухачева .  З а д а н и е  недели 
ко л л ек ти в  вы полнил  на 
109,3 процента  при с о д е р ж а 
нии пятиокиси  ф о с ф о р а  
37,6.

...Н атр у ж ен н о  ш ум ели 
ф л о тац и о н н ы е м аш ины , с 
у ча стк а  гр а ви тац и и  д о н о 
си л ся  гр о х о т  мельниц, и з
р е д к а  сел екто р  дон оси л  го 
лос о п ер ато р а : почасовы е 
д ан н ы е о питании  и к ач ест 
ве  п о л учаем ого  к о н ц ен тр а
та . Ф ло тато р  Н а д е ж д а  
И батуЛ ина ту т  ж е  вносила 
циф ры  в д еж у р н ы й  ж у р н ал .

П о  сл о вам  ее н ап ар н и к а  
Г ен н ад и я  Б о д р я к о в а , ш ел 
обы чны й рабочий  д ен ь  Ком
со м о л ьс к е  -  м олод еж ной  
см ены  С ергея С ухачева .

В прочем , обы чны й ли? 
В ед ь  в ж у р н а л е  н ап р о ти в  
Графы «питание» циф ры  
н е  п одн и м али сь  вы ш е 10,0 
процентов. Д а т ь  см енное з а 
д ан и е  при таком  питании —  
д е л о  нелегкое. В а ж н о  не

сн и зи ть  и н орм у с о д е р ж а 
ния нятиокиси  ф осф ора в 
продукции . П р а в д а , зд есь  
все ш ло норм альн о : п о к а з а 
тель  к о л еб ал ся  о т  37,5 про
ц ента д о  38,4. А утром , при
д я  на очередную  см ену, р е 
б я т а  у зн аю т о том , что з а 
д ан и е  п реды д ущ его  д н я  они 
вы полнили.

О  тр у д н о стях  они не л ю 
б я т  говорить. Н аверн ое , д е 
л о  в во зр асте . В се члены  
ком сом ольско  - м олод еж ной  
см ены , к а к  и ее р у к о в о д и 
тел ь  —  инж ен ер  С ергей 
А лексеевич С ухачев , м оло
ды  —  23— 25 лет.

Б а л а г у р  и весельчак  Гри
горий  Л о ги н о в  к а к -т о  по
ш утил: «У стал? Д а  я в о о б 
щ е ничего не д ел аю . С его д 
ня  ничего не л о м ается» . Н о  
з а  этой  б р а в а д о й  ч у в с тв о в а 
лось , к а к  н ап р яж ен н о  сле
д и т  он з а  ш ум ом  р а б о т а ю 
щ их м аш ин. З а  см ен у  почти 
не присел. Он и Г еннадий  
Б о д р я к о в  в ко л л ек ти ве  —  
«старички». О тр аб о тал и  по 
четы ре с лиш ним  год а. О с
тал ьн ы е  —  по го д у -п о л то р а , 
но м астер ства  им не за н и 
м ать . У больш и н ства членов 
смены  сред нее техническое 
образо ван и е .

О  к а ж д о м  из них и о к о л 
л ек ти в е  в целом  н ач альн и к  
уч астка  ф л о тац и и  М . Г. 
П у д о вки н  говорит : «Т ехни
чески гр ам о тн ы , к  р аб о т е  
п о д х о д я т  творчески». Р а с 
ком ан д и р о вки  в см ене — д е
л о  не ф орм альн ое. Во гл ав у  
став и т ся  ан а л и з  с р а б о т а н 
ного. Н а  н ед о ст атк ах  о с т а 
н ав л и в аю тся  больш е, чем 
на ко н статац и и  успехов. 
И щ у т  оп ти м альн ы е реж и м ы  
раб о ты . П о это м у , н аверное, 
не б ы в а ет  В см ене С. А. С у 
х ач ева  наруш ен и й  тех н о л о 
гической  дисциплины . И  
б р а к а  по ср авн ен и ю  с д р у 
гим и см ен ам и  в 7— 8 р а з  
меньш е.

Н. Н И К И Т И Н А .

Интервью с отстающими
28 ав гу ста  в см ене И . И. 

Г орди ен ко  ц еха техн о л о ги 
ческого  тр ан сп о р та  11 в о д и 
телей  Б е л А З о в  не вы полни
ли  см енное зад ан и е . В о б 
щ ей  сл о ж н о сти ' н едод али  
б олее 400 тонн  руды .

Т радиционны й вопрос: 
« П оч ем у  вы  о тстаете?»  ш о
ф ер у  А. Н . В о стрякову .

—  Я вози л  р у д у  от  э к с к а 
в ато р а  №  15. П ри ш ел  на 
см ену, п о д ъ ех ал , к а к  всег
д а , на п огрузку , но э к с к а в а 
то р  не р аб о т ал . О к азал чсь , 
отклю чили  электроэнергию . 
П о м о щ н и к  м аш ин и ста  п ред
л о ж и л  п о ех ать  к  э к с к а в а т о 
ру  №  14. С д ел ал  о т  него 
оди н  рейс. А там  о б р а зо в а л -

Теплосети
готовы

П л ан  м ероп ри яти й  по 
под го то вке  к  зи м е теп лосе
тей  энергоцех  вы полнил 
успеш но. Все теплосети  
п р о тяж ен н о стью  25 ки л о 
м етр о в  в эксп л у атац и и . 
Г и д р о п р о м ы вк у  теп ловы х 
сетей , к а к  и н ам ечали , п р о 
вели  в  ию не-ию ле.

П ри  ш у р ф о вке  участков  
теп ловы х, сетей вы яснили, 
что  в н еу д о вл етво р и тел ь 
ном  состоянии  н аход и лся  
тр у б о п р о во д  на площ ади . 
Б р и га д а  с л е с а р е й 'п о д  н а ч а 
л о м  стар ш его  м а стер а  В. Н .

Совместными усилиями
Ш еф ствую щ ие о р га н и за 

ции и п р ед п р и яти я  К о вд ора 
еж его д н о  пом огаю т подхозу  
в стр о и тельстве  сел ьско х о 
зяй ствен н ы х  о б ъ екто в , в з а 
го то в к е  корм ов , в вы возке  
и д о с т а в к е  удобрен ий  и 
д р у ги х  в аж н ы х  д ел ах . Н ы н 
че, нап ри м ер , работники  
Р С У  во сстан ови ли  стары й  
сви н ар н и к  и м ех ан и зи р о в а 
ли  в нем у б о р к у  н а в о за . Р е 
кон стр у и р о вал и  т а к ж е  с т а 
ры й  птичник под  а к к л и м а 
т и за то р  д л я  в ы р ащ и ван и я  
суточны х ц ы п лят.

Н а  этом  рекон струкц и я 
птичника не зако н ч и л ась . В 
1980 го д у  с п ом ощ ью  ш е
ф ов  зам ен и м  б атар еи . Б л а 
гоустрой ством  птичников 
будем  за н и м а ть с я  всерьез. 
Т а к  к а к  в 1977 год у  мы з а 
д о л ж а л и  некоторое количе
ство  яи ц  го с у д ар ств у , И  
о д н а  из причин —  позднее 
срока ввели  а к к л и м ати зато р  
д л я  ц ы п лят.

Н ам н о го  лучш е, чем в 
пти ц еводстве , о б сто ят  д ела  
в м олочном  и м ясном  ж и 
вотн овод стве . Н ад о й  на к о 
рову  за  сем ь м есяцев со ста 
вил 2.271 ки лограм м . Э то 
озн ач ает , что за  го д  см о
ж ем  н ад о и ть  от  коровы , . 
к а к  и н ам етили , по , 3.029 
к и л о гр ам м о в  м олока .

А к кон ц у  д есято й  п яти 
летки  п ред стои т подн ять  
год о во й  н ад о й  от  к а ж д о й  
коровы  д о  4000 к и л о гр ам 
мов. Э то  н аш а гл а в н а я  з а 
д а ч а  и реш и ть ее  м ож н о , со
ч е тая  ком п лексн ое р азв и ти е  
плем енного  д ел а  и р асш и р е
ние к орм овой  базы . Р е з е р 
вы  увели чени я зап а с о в  к о р 
м ов видим  п р еж д е  всего  в 
ро сте  у р о ж ай н о сти  к о р м о 
вы х к ультур .

Н а д о  п ри зн ать , что  пока 
х о зя й ств о  о тст ает  по у р о 
ж ай н о сти  сеян ы х  т р а в . Э тот 
пробел  восполним  главны м  
об р азо м  з а  счет повы ш ения

п л о д о р о д и я  зем ель. И  о п ять  
пом огут ш еф ы  Г О К а . А т о ч 
нее —  они у ж е  в н о сят  свою  
леп ту  в будущ и й  у р о ж ай . 
Н ы нче в почву у ж е  внесли 
620 тонн  «хвостов»  п од  у р о 
ж а й  78 го д а , 700 тонн  под 
у р о ж а й  будущ его  го д а . Бе- 
л ази ст ы  о б я зал и сь  осенью  
вы везти  на п о л я  ещ е 700 
гони. В общ ей слож н ости  
на к а ж д ы й  ге к тар  паш ни 
п од  у р о ж а й  1979 го д а  вн е
сем по 10 тонн  хвостов 
ап ати то в о го  п ро и зво д ства . 
Э то будет н ад еж н о й  г а р а н 
тией повы ш ения у р о ж а й 
ности тр ав .

С ерьезны е претензии  есть 
к  руко во д и теля м  РС У . В т о 
рой  го д  они о б ещ аю т о тр е 
м о н ти р о вать  теплицу,, но и 
по сей ден ь ещ е не п р и сту 
пили.

З а  о став ш и еся  д в а  год а 
пяти летки  предстои т н ач а ть  
стр о и тельство  сви н арн и ка 
на 500 голов , д в а  ко р о вн и 

ка на 400 мест, тел я тн и к а  
н а  260 мест. У скори ть  их 
вв о д  в эк сп л у атац и ю  т а к ж е  
п ом огут строи тельн ы е о р г а 
низации го р о д а .

А ктивно подклю чились 
ш еф ы  к заго то в к е  корм ов . 
С пом ощ ью  б р и гад  из о р га 
н изаций  и предп ри яти й  у б 
р а н а  т р а в а  с  350 ге к тар о в  
—  85 проц ен тов  о т  обш ей 
площ ади . Ч то  и говорить, 
в есо м ая  пом ощ ь. Б у д ем  и 
вп ред ь  р а б о т а т ь  в тесном  
кон такте .

В. К У З Н Е Ц О В , 
д и р екто р  п одсобного 
х о зя й ств а  О Р С а  К ов- 
д орского  Г О К а.

С В О Д К А

сдачи дикорастущ их, уборки однолетних  
и многолетних трав в подсобном  хозяйстве 

по состоянию  на 30 августа

Д и к о р а с т у щ и е С еи н ы е  тр а в ы

П р ед п р и яти я пл ан д а н о п л а н  ‘ у б р а н р

т т та  1 га

Ковдорский ГОК 
Т рест «К овд орстрой »  
Г О К  « К о вд о р сл ю д а»  
К о в д о р с к и й 'Л  ПХ 
Т Э Ц
О P C  К о вд о р ско го  Г О К а 
Г ор о д ски е  о р ган и зац и и  

К о в д о р с к а я  Г Р П  
У ч асток  М П М

20 24,9 250 188
17 21,1 70 76
12 13 50 50
5 . 3 16 16
2 2,2 10 10

15 12,5 10 12
3 3 20 14
2 10 10 10
— — 6 —

Как
обещали

Т руж ен и ки  п о д х о за  б р а 
ли  о б я зател ь ств о  —  полн о
стью  зав ер ш и т ь  за го то в к у  
корм ов  д о  1 сен тя б р я . С л о 
во  свое  сд е р ж ал и . Б л а г о д а 
ря акти вн ой  помощ и ш еф 
ствую щ их о р ган и зац и й  К о в 
д о р а  п о завч ер а  в подхозе  
зав ер ш и л и  у б о р к у  тр ав .

П о  п лан у  н еобходим о б ы 
л о  заго то в и ть  2.930 тонн 
зеленой  м ассы  на силос, а в 
б етони рован ны е транш еи

у л о ж ен о  4.130 тонн, то  есть  
н ам ного  больш е сочны х 
корм ов  заго то в л ен о  н а  з и 
му.

С ущ ественны й  в к л а д  в 
усиеш ное зав ер ш ен и е  у б о р 
ки  т р ав  внесли  ш ефы из 
К о в д о р ск о го  Г О К а , тр еста  
«К овд орстрой » , Г О К а « К о в 
дор сл ю д а» , л есп ром хоза .

Ш еф ы  из тр еста  « К о в д о р 
строй», наприм ер , п еревы 
полнили за д а н и е  по косо ви 
це и д и корастущ и х , и с е я 
ных трав .

3 . К У ЗН Е Ц О В А , 
эконом ист подсобного 
х о зя й с тв а  О Р С а  К ов
дорского  Г О К а.

ся  зат о р . В се  Б е л А З ы  от  
п ятн а д ц ато го . вы ш едш его  
из стр о я , н ап р ави л и сь  т а к 
ж е  к  ч еты р н ад ц ато м у . П о
ех ал  к  д р у го м у  э к с к а в а т о 
ру-

Е стественно , д е л а я  таки е 
в и р а ж и  то  к одн ом у , то  к  
д р у го м у  м есту  п огрузки , п о 
т ер я л и  драго ц ен н ы е часы. 
Я, нап ри м ер , сд е ла л  на 2 
р ейса меньш е, чем предп о
л а га л о с ь  .сменны м зад ан и ем . 
А  к а ж д ы й  п отерянны й рейс 
—  это  40 тонн  невы везен- 
ной руды . М ои то вар и щ и  по 
см ене Н . В. Б раги н , В. М . 
В ой тен ко  т а к ж е  не вы п ол
нили за д а н и е  по вы возке  
горной м ассы .

А ким кина оп ер ати вн о  з а м е 
н и ла п овреж д ен н ы й  участок  
теплосети. В ернее, у л о ж и л а  
тр у б о п р о во д ы  в б етони ро
ванны е лотки . Т еперь они 
го р а зд о  больш е п р о сл у ж ат . 
В общ ей  сл ож н ости  зам ен и 
ли 100 погонны х м етров 
теплосетей .

З аве р ш и л и  теп ловую  изо
л яц и ю  тр у б о п р о во д о в  на 
эк ск ав ато р н о м  участке  руд ; 
н и к а ! «Ж елезц ы й » , провели 
и ги д равли ческую  оп рессов
ку теплосетей .

В н асто ящ ее  врем я теп 
лосети  зап ущ ен ы  на -цирку
ляцию .. У н ас в зя т о -за  прат 
вило: вести ги д ропром ы вку  
в течение всего  лета . Й 
нынче, к ак  то л ько  закод чи л-

Снова в школу
Этот снимок сделан по

завчера. Расписание зан я
тий на первый учебный 
день —  последнее, что о с 
тавалось узнать у ж е  впол
не подготовивш имся к 
учебному году школьникам.

В этом номере вы про
чтете о  том, как отдохнули  
за  лето ребята в пионер
ских лагерях. А шефы—'Про
изводственники — расска
ж ут, что придумали они 
для подопечных на новый 
учебный год.

Сегодня во всех четырех 
ковдорскнх ш колах проэве-

ся  отопительны й  сезон , н а 
чали  р егу ля р н о  п р о м ы вать  
ги д роси стем у , чтобы  к  зим е 
бы ли чисты е трубоп ровод ы .

Е сть  ещ е н едостатки , но 
они незначительны е. Н е 
полностью  зав ер ш ен  рем он т 
колодц ев . О стало сь  п о д го то 
вить один к олодец  (на п л о 
щ ади  Л е н и н а ). Н о д о  к о н 
ца недели отрем онтируем  и 
этот, последний.

Т ак что  м ож н о  считать, 
что кол л екти в  энергоцеха 
сд елал  все ’от  него завпея- 
(цее в плане ' подготЬвки  к 
'*име тепловы х сетей.

М. АН И СИ М О В, 
зам ести тел ь  начальни- , 
ка энергоцеха К о вд о р 
ского  Г О К а.

нел первый после летнего  
перерыва звонок. И снова  
впереди четыре четверти. 
Д ля многих . - г -  первые в 
жизни, для многих все это  
в десятый раз. Д ля комсо
мольцев - старш еклассни
ков эта осень особенно мно
го значит: предстоит встре
тить успехами в учебе и 
общ ественной ж изни зн а 
менательную да ту  — 60-ле
тие Л енинского комсомола. 
Но н пионеры, и октября
т а /д у м а е т с я , не отстанут от 
старш их товарищ ей.

На снимке: всех интере
сует расписание занятий — 
н учеников, н родителей.

Фото И .  Ганиевой.®»

Ф  З В О Н О К !  ф

В СОВЕТЕ 
НАРОДНЫХ 

КОНТРОЛЕРОВ
Н а зас ед ан и и  з о н а л ь н о г о . 

Совета- н аро д н ы х  к о н тр о л е
р о в  у тв ер ж д е н  президиум  
С овета . П р ед с ед ател ь  —  з а 
м ести тель  гл ав н о го  и н ж ен е
р а  р у д н и к а  « К овд ор»  по Т Б  
Б. И . К орниченко, зам е с т и 
тел ь  —  зам ести т ел ь  н а ч а л ь 
ника п рои звод ствен н ого  о т 
д ела треста  -«К овдорстрой»
А. Г. Г риш уков. Ф ункции 
сек р ет ар я  б у д ет  и сполнять  
технический сек р ет ар ь  го р 
исполком а А. И . М ан дры - 
кина. В президиум  вош ли 
та к ж е : старш и й  инж енер- 
эконом ист треста  « К о в д о р 
строй»  Л  Н .' С авин, г л а в 

ны й диспетчер  тр ест а  Ю . А. 
К а м а е в , старш и й  эн ергети к  
геоло го р азвед о ч н о й  партии  
В . А. Н ебов , зам ести тел ь  
гл ав н о го  эн ергети ка К о в 
до р ско го  Г О К а Н . К. Б е р е 
зин, н ач альн и к  энергоцеха 
К о в д о р ск о го  Г'ОКа В. И . 
К ириллов.

Н а  зас ед ан и и  т а к ж е  у т 
вер ж д ен ы  со ставы  ком ис
сий, которы е уполномочены  
ко н тр о л и р о вать  за го то в к у  и 
у б о р к у  корм ов , х о д  строи 
тел ьств а  п ром ы ш ленны х , и 
непром ы ш ленны х объ ектов .

Г ородской  С о вет  н е р о д 
ных кон тр о л ер о в  нам етил  
план совм естн ы х  действий  
на о став ш и еся  м есяц ы  1978 
го д а . ■,

ф  О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  О Т Д Е Л  ф  

ДЕПУТАТЫ

М урм ан ского  областного , 
А п атитского  и К овд орского  
городских  С оветов народ
ных д еп у та то в  вед у т прием  
гр а ж д а н  в сен тяб р е  в пом е
щ ении го р и сп олком а с 14 
до  18 часов

6 сен тя б р я  —  Н . В. Р о 
м ан ова; 8 сен тя б р я  —  М. Ф. 
Ф урсенко; 13 сен тя б р я  —  
Р . К. П о н о м ар ев а ; 15 сен
тя б р я  —  Е. А. Ш м ак о ва ; 
20 сен тяб р я  —  В. В. В ась- 
кин; 22 сен тя б р я  —  А. В. 
Треничев; 27 сен тяб р я  — 
В. Н. С ам олетов ; 29 сен тя б 
р я  —  JI . Г. Г ераси м ова,



30 августа .  Среда.  30 к у 
б ометров  бетона п р иняла  в 
третью  смену б р и г а д а  В. А. 
С и во л ап а  (С М У -1)  на 
строительстве  корпуса  с р е д 
него и м е л к о ю  дробления . 
Сегодня строители  м онти
рую т блоки  на  отметке  
«— в». Б р и г а д а  не с н и ж а е т  
н аб р ан н ы х  темпов. О бъем  
р а б о т  н а  78.000 рублей  
строители  выполнили в а в 
густе м еньшим составом .  
170 процентов — т а к о в а  
н о р м а  в ы р аб о тк и  зд есь  на 

бедного  рабочего.
*  *  *

К о м плексная  б р и г ад а
В. И. Г о р ш к о в а  (С М У -1 )  
у ж е  у л о ж и л а  170 к у б о м е т 
ров б ет о н а  в ф у н д а м е н т  ш а 
ровой  мельницы р ек о н стр у 
ируемой второй  секции 
М О Ф . О д н а к о  о став ш и ес я  
116 куб о м етр о в  б р и г а д а  не 
м о ж е т  принять  из-за  о т с у т 
ствия  п и л о м а т е р и а л о в  д л я  
опалубки .  С егодня  во в т о 
рую  и третью  смены стр о и 
тели  нач н у т  у к л а д ы в а т ь  б е 
тон в ф у н д а м е н т  с т е р ж н е 
вой мельницы.

24 кубом етре кирпичной 
кладки выполнили вчера 
д в а  звена бригады К). Ф.
З а р у б и н а  (С М У -3 )  в пер
вую и вторую  смены на 
строительстве  главной  пони
зительной подстанции МОФ. 
Сегодня на п л о щ ад к у  п ри 
б у д у т  ещ е ш есть  машин 
раствора .  П о-преж нему  
с д е р ж и в а е т  р а б о т у  бри гад ы  
отсутствие м етал л о к о н ст 
рукций и за к л а д н ы х  д е т а 
лей. О тст ав ан и е  от г р а ф и 
ков на п л о щ а д к е  — окбло 
месяца.  З а д е р ж а т ь  пуск 
этой подстанции — значит  
поставить  под угрозу  ввод 
многих о б ъ ектов  пускового 
комплекса.

*  *  *

На с тр о й п л о щ ад к е  ко р п у 
са суш ки М О Ф  комплекс
ная  б р и г а д а  И. М. Ш л я ж а -  
са  (С М У -2)  у ж е  п ередала  
ниж ние ф у н д ам ен ты  по р я 
д а м  « Д — Ж »  под м о н т а ж  
колонн уч а стку  «С евзап-  
стальконструкции» .  Кроме 
м о н т а ж а  стеновы х панелей 
и у стр о й ст в а  опалубки  
строители  п о д г о то в я т  се
г од ня  три  ф у н д а м е н т а  с у 
ш ильных б а р а б а н о в  мон
т а ж н и к а м  « С евзап м етал -
л у р гп р о к а т м о н т а ж а » .

*  *  *

Вчера б р и г а д а  у ч а стк а  
« С е взап стал ьк о и стр у к  ц и и» 
на  строительстве  корпуса  
суш ки  М О Ф  м онтировала  
плиты и у с т а н а в л и в а л а  ко
лонны  в осях « Д —-Е— Ж ». 
О ста вш и е ся  семь  колонн в 
этих  осях м о н таж н и к и  у с т а 
н о в я т  сегодня.
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Тесно
Т рудности , с которы м и 

столкн ули сь  м онтаж ники  
н аш его участка  на строи 
тел ьстве  нового корпуса 
ТЭ Ц , м ож н о  бы ло п р ед о тв 
рати ть , определи  зар а н е е  
п ло щ ад ки  д л я  с к л а д и р о в а 
ния м еталлокон струкц и й  
В от и п ри ходи тся теперь  
необходим ы е конструкции  
д о с т а в л я т ь  к м есту м о н та
ж а  волоком , зац еп и в  за 
кран  М К Т-б.

В прочем , это  полбеды . 
Х уж е, что вокруг строй п ло
щ ад к и  н ет проездов. Е д и н 
ственны й, вд о л ь  р я д а  «Г», 
зан я л и  строи тели : м он ти ру
ют стеновы е панели , и без 
кр ан а  им не обойтись.

Н е прощ е и на м есте м он
т а ж а  в осях  «1— 10»; куда 
ещ е на позап рош лой  неде
л е  приш ли м он таж ни ки . 
У круп н ять  колонны  при хо
д и тся  б у к вал ьн о  на п я та ч 

ке. К том у ж е  зд есь  в в и н 
ч и ваю т м .онтаж водогрей н о
го  к о тл а  эл ек тр о м о н таж н и 
ки, что у сл о ж н и т  устан о вк у  
ферм. М еста д л я  у круп н е
ния этих сам ы х  гр о м о зд 
ких конструкций  нет. Н е 
известно, насколько  все это  
з а д е р ж и т  наш их м о н таж 
ников.

А. И В А Н О В , 
б ригадир  участка  «Сев- 
заистальконструкции».
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И дыры, и ворота

БО Е В О Й  Л И С Т О К  «Р У Д Н О Г О  К С Й Д О Р А »

М и н у вш ая зи м а  м ногом у 
научи ла техн ологов  у ч а ст 
ка о богащ ен и я. Н а  стр о и 
тельстве  д ев я то й  секции 
до л го е  врем я о с т а в а л с я  от
кры ты м  корп ус о богащ ен и я, 
и п р о м ер зал а  во д а  на от
м етках  «— 7», обви сали  со
су л ьк ам и  каб ельн ы е трассы  
и п ульпопроводы . Х у ж е  —  
м ерзли  и болели  лю ди. Б ы 
вали  случаи , ко гд а  в см ен ах  
эксп л у атац и о н н и ко в  не д о 
считы вали сь  д о  д в у х  т р е 
тей рабочих.

Б ы ли  попы тки ссы л о к  на 
записи  в п ереч нях  н ед од е
лок: д ескать , строители
долж ны  сд е л а ть  и то, и это. 
Н о, к  со ж ал ен и ю , д ал ьш е 
о п ер ати во к  не ш ло. Н у ж н ы  
нам  гар ан ти и  от сам и х  се 
бя, п о этом у-то  и в ы н у ж д е 
ны сейчас технологи  у ч а ст
ка р а зр а б а т ы в а т ь  ко н кр ет
ные м ер о п р и яти я , у к а зы 
вать  ср о ки  и исполнителей.

С этой  целью  и о р ган и зо 
вана сегод н я  на участке  
сп ец и ал ьн ая  б р и гад а  И . 
Ц и том и н а д л я  за д ел ы в ан и я  
всево зм о ж н ы х  ды р, о с т а в 

ш ихся после реконструкции  
первой секции, кирпичной 
к л ад к и  и бетони рован ия . И 
объем  р аб о т  б р и гады  ве
ли к: утепление, за д е л ы в а 
ние щ елей  и п ролом ов  в 
стен ах  По оси А — А, ко р п у 
са  и на о тм етк ах  «— 7». Н о 
ведь  и о р га н и зо в ать  такую  
б р и гад у  —  зн ач и т поневоле 
«ощ и п ать»  смены  эк с п л у а 
тац и он н и ков .

Б у д у т  ли  достаточны м и 
меры , при н и м аем ы е тех н о 
ло гам и ?  В се р а в н о  п р и д ет
ся п осто ян н о  кон тр о л и р о 
в а т ь  торц евы е в о р о та  к о р 
п уса  об огащ ен и я. О бъем  
р а б о т  по рекон струкц и и  не
м алы й: и бетонны е раб о ты  
во все три  см ены  стр о и те 
лей . и м о н таж  тя ж е л ы х  м е
тал л о к о н стр у к ц и й  и техн о
логического  о б о р у д о в ан и я . 
Д о с тато ч н о  ли  . б у д е т  в о з
душ н ой  зав есы  в о р о т  цеха 
д л я  со х р ан ен и я  теп ла?

С. К И Р О В ,  
м астер  ком сом ольско- 
м олод еж ной  с м е н ы  
у ч а стк а  обогащ ен и я 
М О Ф .

И  дож дь  
в скры вает  
все  о г р е х и
Э то  случи лось  17 июля 

в 14.25. Т ехнологи  и эл ект
рики уч астка  обогащ ения 
туш или  п о ж ар  в ячейке 3 й 
м ельницы . П ричина —. ко
роткое зам ы к ан и е  по воде 
цепи т р ан сф о р м ато р а  тока 
2-й подстанции . В о врем я 
д о ж д я  вода по стенам  
внутри  подстанции  попала 
на конструкции  и то к о в ед у 
щ ие части . И р езу л ьтат . В 
течение д в у х  часов пол
ностью  сто ял о  дробление, 
целы й час  за п у с к ал о сь  обо
руд о ван и е  участка  о б о гащ е
ния, и только  в 21.46 у д а 
лось, н аконец , технологам  
зап у сти ть  третью  секцию .

В прочем , этого  и с л ед о 
вал о  о ж и д ать . В торую  и 
третью  подстанции , п и таю 
щ ие технологическое обо- 

| р у д о в ан и е  участка , не раз 
| за л и в а л о  водой , и о с т а к з в -  
, л и в ать  секции приходилось 
| н еодн ократно , А в о т  м о ж 

но ли бы ло п редупред ить  
1 н еоб язател ьн ы е остановки?
: —  О к азы в ается , м ож но.
)■ Е щ е весной, в о зв о д я  с.те- 
1 ны новой  о п ераторн ой , стро- 
{ ители у б р ал и  с  кры ш и нод-
■ станции  руберои д . Э то  бы ло 
\ н еобходим о. Н о не менее 
‘ в а ж н о  бы ло п р ед усм отреть  
! а каки е-то  врем енны е по- 
1 хры тия . Н о  —  увы !— кр о в- 
| ли н ад  п одстан ци ям и  я» 
i бы ло  все лето . В о д а  стал а  
I частой  гостьей  в подстан- 
• циях, и п р едотвращ ен и е

во зм о ж н ы х  неприятностей  
( с т а л о  заб о то й  то л ь к о  элчкт- 
; рослесарей  у ча стк а  п о д 

станции М О Ф . К ак ?  —  
! О чень просто. С борны е ш и- 
\ ны зак р ы ли  ли стам и  гети- 
: н акса  внутри  пом ещ ений. 
. В ию ле строи тели , н ако - 
1 нец, закончили  кр о вл ю  опе

раторн ой . К а за л о с ь  бы, и
■ р азго в о р ам  конец: не п р о са

ч и вается  в о д а  сквозь  к р ы 
шу. Н о —  сн ова н еп р и ят
ности.

П о -п р еж н е м у  л ьет  во д а  по 
стенам  п одстанции  во вр е
мя д о ж д ей . Л ь е т  через вы 
ступ  м еж д у  стар о й  стеной 
и пристройкой , которы й
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гхроител-и додрниы были 
об^ть  еш е не н ачи н ая  новы х
стен. И  если то гд а , вн ач але, 
сд е ла ть  это  бы ло н еслож но, 
то  теперь  —  п опробуй-ка, 
подступись: лом иком  не
д о тя н у ться , подъемники 
нуж ны .

Р а б о ч а я  ком иссия, при 
сдаче в эксп л у атац и ю  пер
вой секции М О Ф , понятно, 
внесла в перечень недод е
л о к  и злополучны й к о зы 
рек. П о д ы м ал ся  этот  вопрос 
и на о п ер ати вк ах , но все не 
д о х о д я т  у строителей  руки 
до  вы ступа . А вода л ьет  по 
стенам  п одстанции , где про
х о д я т  опорны е точки кон 
струкций , л ьет  п р ям о  на 
ш инный р азъ ед и н и т  е л ь  
тр ан сф о р м ато р а  второй  под
станции, что в лю бую  м ину
ту  м о ж ет  вы зв ать  новое 
короткое зам ы к ан и е  и ос
тан о вку , к ак  миним ум , 
третьей  секции и всех к р а 
нов уч астка  обогащ ен и я. 
Л ь е т  она и по стенам  д е
ж у р н о го  п ом ещ ения у ч а ст 
ка  подстанций. З д е сь  у ж е  
сам и принимаем  меры  —  
суш им м окры е стены  реф 
лекторам и . П р а в д а , о т  т а 
кой суш ки р ассохли сь  и 
скособочились рам ы , т р е 
щ а т  стекла.

А вот чем суш ить в н у т 
ренние стен ы  подстанций? 
О топ лен и я там  нет. М о ж ет  
быть, сн ар у ж и  ф он арям и  
уличного  освещ ения, что  бы 
ли п одготовлены  к зим е н а
ш ими эл ектр и кам и  ещ е во 
втором  к в ар та л е ?  Н о  во 
врем я к л ад к и  стен н а д 
стройки  строи тели , сб р асы 
вая  м усор вниз, побили все 
ф он ари  вдоль ю ж ной сте
ны к о рп уса о богащ ен и я.

Все это п ока и д у т  д о ж 
ди. Зим ой  сы ры е стены  под
станций  во зьм у тся  и зм о
розью , н ачн ет крош иться 
кирпич, о п ад ет  ш т у к а т у р 
ка, и —  к а к  зн ать?  — 
ско л ько  пона д  о б и т  с я 
сред ств  на р ем он т п ом ещ е
ний и эл ек тр о о б о р у д о ван и я  
подстанций . Е сли, конечно, 
рем онту  не пом еш аю т д о ж 
ди будущ ей  весны.

3. Б О Н Д А Р Ь ,  
начальник  у ч а с т к а  
подстанций э л ек тр о ц е
х а  К овдорского  ГО К а .
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Пока есть сомнения
С ПРОХЛАДЦЕЙ

Т р ево ж н о е  п олож ение 
с к л ад ы в ается  на реко н ст
рукции суш ки  М О Ф . П о 
гр аф и ку  строители  о б ещ а
ю т за к р ы т ь  р азоб ран н ы й  
проем  в стене в ноябре. П о 
н аш ем у  к л и м а ту  в это  в р е
мя б у д ет  сто я ть  гл у б о к ая  
зи м а. У ж е сейчас холодны й 
ветер с д о ж д ем  п р о н и зы ва
ет  цех.

Н о  главное , с 1 о к тя б р я  
суш ка н ачнет р а б о т а т ь  на 
полную  мощь. А наруш ен и я 
т ем п ер ату р н о го  р еж и м а  в 
цехе п о в л ек у т  за  собой 
сры в технологического  п р о 
ц есса суш ки  ж ел езн о го  кон
ц ен тр ата  —  п отеря теп ла, 
п ер ер асх о д  м а зу т а , о тсу тст
вие воды  (трубы  п ерем ерз
н у т ).

Н а с т о р а ж и в а е т  н ас п ове
ден и е строи телей . Р а б о т а ю т  
они р я д о м , и видим , с про
х л адц ей . П ы тал и сь  к ак -то  
свою  пом ощ ь п редлож и ть. 
Где там , строи тели  сам и  ие 
зн аю т, чем зай м у тся , к  
прим еру , за в т р а .

Т огд а, вы ходит, на гл азо к  
определи ло  р у ко во д ство  
СМ У -2 срок  сдачи  об ъ екта  
в  н ояб ре. А ведь  м ож н о  и
п росчитаться.

Н. С Е Р Д Е Ч Н А Я ,  
суш ильщ ик МОФ.
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ПОМОГУТ 
ТОЛЬКО СТЕНЫ

М ного дел  у эл ек тр о м о н 
т аж н и к о в  и авто м атч и ко в  
н а расш и рен и и  к орп уса 
суш ки  М О ф . И  о б о р у д о 
в ать  новую  оп ераторн ую , и 
о б в я за т ь  новое техн о л о ги 
ческое оборуд о в ан и е . Е го 
не м ало  —  ч еты ре б а р а 
б ан а , особенно в сравнении 
с действую щ им , ведь на у ч а 
стке суш ки сейчас только  
три.

П о к а  ж е  техн ологов  и 
эл ектр о сл есар ей  уч астка  
за б о т и т  д р у го е  —  успею т 
ли строи тели  и м он таж ни ки  
в течение п олутора м есяцев 
полностью  зак р ы ть  р асш и 
ренны й корпус? И , хотя 
тем пы  строи тельн ы х  р аб о т  
р а с т у т  по часам , опасения 
отню дь не беспочвенны . 
С тоит стр о и теля м  не ус
петь д о  пуска о б о р у д о в ан и я  
у ч а стк а , и у ж е  не о ввод е 
новы х м ощ ностей  М О Ф  б у 
д ет  идти речь —  о к а ж е тс я  
под угрозой  ср ы ва весь 
прои зводствен н ы й  процесс 
на ф абри ке. Т опки  су ш и л ь
ных, б ар а б ан о в  при низких 
т ем п ер ату р ах  нем инуемо 
д еф орм и рую тся , вы й дет из 
с тр о я  чувстви тельн ое к пе
р еп ад а м  тем п ер ату р ы  об о 
р у д о в ан и е  эл ек тр и к о в  и 
авто м атч и ко в . А в первую  
очередь н адо  д у м а т ь  о 
зд о р о в ье  лю дей.

С ам и рабочие участка 
суш ки готовы  хоть сейчас 
о к а за т ь  лю бую  посильную  
пом ощ ь строи телям . Т ак, 
электрослесяри  участка н а
чадили освещ ение для р а 

боты  во  вторую  и третью  
смены. А ведь у них д о с т а 
точно и своих  з а б о т  —  н а 
д о  готови ться  к зим е. О т
рем о н ти р о вать  освещ ение 
уч астка  суш ки, зам ен и ть  к а 
бели и проводку . П он ятн о , 
что  лю бой ценой  н еоб ход и 
мо сейчас ф о р си р о в ать  р а 
боты  строи телей  и м о н т а ж 
ников, и д о р о го  м о ж ет  
обойтись всем  всякий  про
стой на строй п лощ адке.

А. В И Н О Г Р А Д О В ,  
электрик  у ч а с тк а  с у ш 
ки М О Ф.

ДУМАТЬ 
О ЗАВТРАШНЕМ 

ДНЕ
Н а расш ирении  корпуса 

суш ки М О Ф  д ел  у м о н т а ж 
ников наш его  у ч а стк а  н а
м ного больш е, чем д а ж е  на 
реконструкции  второй  сек 
ции обогащ ен и я. И  хотя в 
этом  год у  п л ан и р у ется  ввод  
то л ьк о  одной техн ологиче
ской  нитки , по технологии  
п ридется м о н ти р о вать  все 
четы ре суш ильны х б а р а б а 
на. А срок  в во д а  ориенти
р ован  на врем я пуска в то 
рой секции.

Всем необходим ы м  обо
р удован и ем  уч асто к  у ж е  
обеспечен. Н о, п оскольку 
ещ е не готовы  ф ун д ам ен ты  
суш ильны х б ар а б ан о в , мы 
вы н уж ден ы  в плане п одго 
товки  к м о н таж у  за н и м а т ь 
ся то л ько  П О Р ам и .

Темпы , в зя ты е  стр о и те
лям и  и м о н таж н и к а м и , не 
м огут не в о л н о в ать  нас. 
Д л я  того, чтобы  ул о ж и ться  
в сроки , нам  н еобходим о 
у ж е сейчас «заб роси ть»  на

п л о щ ад к у  роли ковы е опо
ры  и б а р а б а н ы  —  сам ое 
тр у д о ем к о е  д л я  м о н таж а 
о б орудован и е. П о р а  у ж е  се 
год н я п о заб о ти ться  и о 
п р о к л ад к е  рельсов м остово
го  кр ан а  в расш иренном  
корпусе. Т олько  с  его  п о 
м ощ ью  сум ею т м еталлурги  
с о к р ати т ь  срок м о н таж а 
техн ологического  о б о р у д о 
ван и я.

Г. Ф И Л И П П О В ,
пр о р аб  уч а стка  «Сев-
зап  м еталлург  м о н таж а» .
ЗА РЕШЕНИЕМ— 

ДЕЛО
29 ав гу ста  м он таж ни ки  

у ча стк а  «С евзан стал ько н ст- 
р укции»  на расш ирении 
к орп уса суш ки М О Ф  п ере
д а л и  « С е в зал м етал л у р гм о н - 
та ж у »  ф у н д ам ен ты  под  пе
чи суш ильны х б ар аб ан о в . 
30 а в г у с т а — под б ар аб ан ы . 
Р еш ается  нам и и гл а в н а я  
за д а ч а  —  покры ти е р асш и 
ренного  корп уса, 30 сен 
т я б р я , согласн о  гр аф и к ам , 
м он таж ни ки  вы п о л н ят по
кры ти я в  осях  «В — Г— Д » .

Н еоб х о д и м о сть  всячески  
ф о р си р о вать  дей стви я  м он
таж н и к о в  осо зн ан а . Р у к о 
водство  п етр о заво д ск о го  
сп ец и ал и зи р о ван н о го  СМ У 
треста  « С евзап сталькон ст- 
рукцци» у ж е  п ри н ял о  не
обходим ы е м еры  д л я  у к о м 
п л ектован и я  стройки  р а б о 
чими. Н е секрет , что д о  се 
год н яш н его  д н я  на п л о щ ад 
ке д в а д ц а т ь  м о н таж н и к о в  
тру д и л и сь  в две  смены. В 
основном , это  м олод ы е ре
б я та  с третьи м  р а зр я д а м . 
Б о л ее  того, в течение по
следнего  м есяца в бри гаде 
не бы ло б р и гад и р а . 30 а в 
густа вы й д ет на смену 
опы тны й бри гад и р  В. М. 
З аб о ло тск и й , к о м ан д и р о в ан 

ный из К ондопоги . А чет
в ер того  сен тя б р я  п ри бу
д е т  на стр о й ку  звено  оп ы т
ных м о н таж н и к о в  А. А. Л а 
рионова из П етр о зав о д ск а . 
Т аким  о б р азо м , к том у  в р е
мени на стр о й п л о щ ад к е  б у 
д у т  р а б о т а т ь  п ять  звеньев  
м о н таж н и к о в . Н у, а приняв 
п р ак ти к ан то в  - учащ ихся 
Г П Т У  на п ятим есячную  
п р акти ку , см ож ем  о р га н и 
зо в а т ь  и трехсм енную  р а 
боту.

Р а зр еш и тся  до  10 сен
тя б р я  и гл а в н а я  п роблем а 
—  п о став к а  на п л о щ ад ку  
н едостаю щ и х конструкций. 
И х  нем ало. Э то  и н еком п 
л е к т  м етал л о ко н стр у кц и й  по 
схем ам  «Г» и «Р», и части ч
но схем ы  «К». Н ет  до  сих 
пор и чертеж ей  К М Д  опи- 
ран и я  бал о к  схем ы  «Д »  на 

‘о тм етке «— 3.400».
М еры , п риним аем ы е се

год н я , п о зв о л я т  м о н таж н и 
кам  войти в гр аф и ки  и 
с п р ави ться  с сен тябрьски м  
планом .

В, С Е Д Ы Х , 
п ро р аб  у ч а с тк а  «Сев- 
зап с тал ь к о н с тр у к ц  и и».

ДОЛЖНЫ УСПЕТЬ
З ем л ян ы е работы , что  так  

сд е р ж и в ал и  строителей  на 
расш ирении  корп уса суш ки 
М О Ф , н ако н ец  закончены . 
Б р и г а д а  Н. С. Н икуличевой  
в н асто я щ ее  врем я п р и сту 
пила к устрой ству  полов по 
р я д у  «А» расш и рен н ого  к о р 
пуса и в сен тябре о ткроет  
ф рон т р а б о т  зд есь  э л е к т р о 
м о н таж н и к ам .

Ф орси рует  свою  р аб о т у  и 
к ом п лексн ая  б р и гад а  И. М. 
Ш л я ж а с а . С ейчас у ж е  го 
товы  все четы ре ф у н д ам ен 
та  топок , тр и — под су ш и л ь
ные б ар а б ан ы . Ч етверты й 
ж е  строи тели  см онтирую т

гчоде того, к ак  м о н таж н и 
ки «С евзаи сталькон струк- 
ции» у стан о в я т  ф ермы  в 
осях 9|г«-10.

Р а б о т а я  на п лощ адке в 
одной св я зк е , н ельзя  не 
у чи ты вать  интересов сосе
дей. Д а т ь  возм о ж н о сть  у ч а 
стку  «С евзап сталькон струк- 
ции» закон ч и ть  устан овку  
колонн и ферм —  наш а 
гл ав н а я  за д а ч а . К  первом у 
сен тяб р я  м он таж ни ки  п олу
ч а т  последние ф ун дам ен ты  
под колонны  по р яд у  «А» в 
осях. 9, — 10.

И  с р азу  к м о н таж у  сте
новы х панелей . Н есм отря 
на то, что пом им о этого 
б р и гад а  И. Ш л я ж а с а  будет 
м о н ти р о вать  перегородки  и 
ф ун дам ен ты  техн ологиче
ских п лощ адок  в т р и д ц ат и 
м етровом  пролете ,*задерж ек  
на закры ти и  расш иренного  
корп уса не будет. К ром е 
того, п ояви тся возм ож н ость  
«перебросить» на строй п ло
щ ад к у  часть  бригады  А. М. 
Б а гр и я , к о то р ая  к том у в р е
мени зако н ч и т м о н таж  сте
новы х панелей  первой поло
вины нового к орп уса М О Ф.

Н е будет- за д е р ж е к  и в 
п оставк ах  строй м атери алов . 
Р у ко во д и тел и  У П Т К  треста 
«К овд орстрой»  об язал и сь  
п о д ать  на п лощ адку  все 
стеновы е панели в процес
се м о н таж а , а с десятого  
сен тяб р я  при будет на стр о й 
ку и необход им ая на м он
т а ж е  строи телям  вы ш ка 
д л я  расш ивки  ш вов. Если 
эти сроки б у д у т  в ы д е р ж а 
ны, то строители  вполне ус
пеют зак р ы ть  расш иренны й 
корпус суш ки М О Ф  к 1 о к 
тября .

В. К Р А В Ч Е Н К О ,  
начальник участки 
СМ У-2.



До свидания, лето!

ф  Д Е Л А  И П Л А Н Ы  
О Б Щ И Е

' С егодн я  сн ова сели за 
п ар ты  наш и ю ные д р у зья , 
р еб я та  из подш еф ны х ш кол. 
Ш еф ы  пом нили о них и во 
врем я 'к а н и к у л , когд а 
ш кольники  о тд ы хали  в пио
нерски х  л аге р я х , в других  
го р о д а х  с ро д и тел я м и  или 
в д еревн е у баб уш ки . И  по
это м у  приш ли р еб я та  в 
ш к о л у  и увидели , как  обно
вились, посветлели  классы  и 
кори д оры , столовы е и р а з 
д ева лк и .

С ейчас в ц ехах  к о м б и н а
та  и дут отчеты  и вы боры  во 
всех общ ественны х о р га н и 
зац и я х . И  о б с у ж д а я  к а ж 
д ы й  отчет, все считаю т о д 
ним из в аж н ей ш и х  воп ро
со в  —  воспитание п о д р ас 

таю щ его  поколения, ш еф 
скую  р аб о т у  в к л ассах  за 
отчетны й период и, планы  
на будущ ее.

Г о то ви тся  общ еком би н а- 
т о в с к а я  кон ф еренция по 
ш еф ству. И зм енений в р а с 
пределении классо в  почти 
не будет, новы е зн ако м ства  
п р ед сто ят  лиш ь с п ерво
классн и кам и . К ним придут 
шефы со стаж ем , те, кто 
у ж е  проводил  вы пускников 

это коллекти вы  Ц ТТ, 
Ж К У , эн ергоцеха, у п р ав л е 
ния ком би н ата  и Р М Ц  в 
ш коле №  17, РС У  в ш коле 
,4s 16. О стальн ы е ж е  встре
т я т  повзрослевш и х  стары х 
зн аком ы х.

П ервы х встреч ж д у т  с не
терпением  и ш ефы и подо
печные. С колько  вп еч атле
ний накоп и лось  у  реб я т  за

лето, ско л ько  новы х планов 
на будущ ее п оявилось . А 
ш еф ы  р а с с к а ж у т  о прои з
водствен н ы х д ел ах  и о 
своих  п л а н а х  на будущ ий 
учебны й год. И  конечно, 
м ного общ его  н ай дется  в 
этих п ланах .

Н М О Р О З ,  
с ек р ет ар ь  партбю ро 
обогатительного  ко м п 
лекса,

•  год
ПЕРЕД ВЫПУСКОМ
Э то т  учебны й год будет 

особенно напряж енны м '. 
Н аш  10-й (классн ы й  р у к о 
водитель  А. И. К авер и н а) 
зак а н ч и в ает  ш колу. Р еб я та  
д ав н о  взял и сь  за  о тв етст
венное д ело  — созд ан и е  м у
зея город а. О чень хотим и 
п рилож им  силы , чтобы  м у-

зёй  был все-таки  откры т. 
Э то за д а ч а  ном ер один. А 
вообщ е, в п л ан ах  на б у д у 
щ ее —  п р о д о л ж ать  тр а д и 
ции, накопленны е м ноголет
ним ш еф ством : совм естны е 
ком сом ольские собрани я , 
походы  по родном у краю , 
л ы ж н ы е вы лазки , . сп о р ти в

н ы е  встречи, совм естны е ве- 
’чера и др.

Д. Д Е Р Е В Я Н К О , 
слесарь  участка  о б о га 
щ ения.

ф  КЛУБ 
« П О Ч Е М У Ч Е К »  

ДЛЯ
ЛЮБОЗНАТЕЛЬНЫХ

Н аш и подопечны е малы 
3 класс (учительница 

Л и д и я  М ихайловн а Кривей* 
ц о в а ). Р еб я та  непоседливы , 
м оторны . А главное , лю бо

знательн ы . Н а  этой струнке 
мы и играем , п ланируя р а 
боту с 'р е б я т а м и . В новом 
учебном  году д у м аем  о т 
кры ть клуб  «П очемучек». 
П о д о б р ал и  р уковод и телей  
д л я  ш ах м атн о го  к р у ж к а , а 
т а к ж е  к р у ж к а  кройки  и 
ш итья. П р о д о л ж и м  и ф о то 
летопись  о тр я д а , которую  
ведем с первого  класса . К о 
нечно ж е, б удут походы  в 
лес, концерты , совм естны е 
классны е часы, экскурсии 
на ф аб ри ку  и т. д.

В. О Б Е Р Е М  КО, 
электрик  участка  ф л о 
тации.

•  И СТРУННЫЙ 
АНСАМБЛЬ ТОЖЕ...
С едьмой год коллекти в  

к р ан ового  хо зяй ства  ш еф 
ствует  н а д  7 классом  «В»

У Ч Е Б Н Ы Й  Ц Е Х  ф
ш колы  №  17 (классны й  
р у к о во д и те ль  И н н а А л ек 
с ан д р о в н а  Щ ер б и н а ). З а  
это врем я слож и лись  о п р е
делен н ы е трад иц и и : со в 
местны е походы  в лес по 
ягоды , вечера, экскурси и  на 
п роизводство . П р о д о л ж и м  
Ш ахматный турн и р .' Н ам н о 
го ш ире р азв ер н ем  в этом  
учебном  год у  п р о ф о р и ен та
цию. Р е б я т а  вполне п од р о с
ли д л я  зн ак о м ств а  с про
ф ессией горн яков  р удн и ка 
11 рабочих других цехов 
К овд орского  Г О К а. П н а 
конец, см ож ем  у д о в л етв о 
рить  ж ел ан и е  многих ребят 
—  откр ы ть  струнны й ан 
сам бль.

А. С Я М И Ч Е В , 
б р и гад» ; - электром е
хан и к  кранового  х о 
зя й ства .

Песня с 
Черного
В н азначенное врем я все 

бы ли в сборе. А втоб ус с ве
селы м и п ассаж и р ам и  м ед 
ленно п о дн и м ался  в к р у 
тую  гору. М отор  вы водил 
сам ую  вы сокую  ноту, и к а 
зал о сь , что  ещ е нем ного н 
его н атруж ен н ы й  голос со 
рвется. В первы х р яд ах  з а 
зв у ч а л а  песня. К  д еви ч ье
му голоску  присоединился 
лом кий  м альчиш ечий бас. 
Б а я н  вы дохн ул  первы е а к 
корд ы . Р о д и л а с ь  песня, к о 
то р ая  при глуш и ла н адры вы  
д в и гател я . И д ет  репетиция. 
К о л л ек ти в  худ о ж еств ен н о й  
сам од еятельн ости  пионер
ского л аге р я  «П ол яр н ы е з о 
ри» тр еста  «К овд орстрой»  
едет на пограничную  з а с т а 
ву.

—  З а я ц , заяц4
—  Где?
В се взоры  на березовы й 

кустарник . П есня т а к ж е  
внезапно  оборвал ась , к а к  и 
род и л ась . Н е до нее. З а я ц . 
Ж и во й . М о ж ет бы ть, его 
зам ан и л и  звуки  б а я н а?  Хор 
зап ел  д р у ж н ее , но больш е 
ннкто не п р и б еж ал  н а - д е т 
ские голоса . Ж а л ь !

Н а за с т а в е  встретили  хо 
рош о. С р а зу  предлож или

берегов 
моря

пообедать. Д р у ж н ы й  ответ: 
«П отом ». С н ач ал а  дело. 
К ончил д ело  —  ку ш ай  см е
ло. П ока сол д аты  готовили  
сцену, детей  повели в пи
том ник.

—  Вирт, Е лон а, Д ж о н , 
А м ур, —■ чи таю т таб ли ч ки  
пионеры. —  А почем у • они 
на нас лаю т? В едь  мы ж е  
не враги.

М икроф оны  у стан овлен ы , 
м еста зан яты . П есни, стихи, 
танцы . С м отрю  на ли ц а со л 
д ат . С л у ш аю т вн им ательно . 
В спом инаю т р о дн ой  дом , 
м ален ьких  сестер , братьев . 
С а м ая  ю ная участн и ц а кон 
церта Л а р и с а  Г ераси м ова 
(ей сем ь л е г)  п окори ла 
м уж ествен н ы е серд ца . К он 
ц ер т окончен, зн ак о м ств а  
п р о д о л ж аю т ся . М альчи ш ки  
р азб и р аю т  ав то м ат , девочки  
п ереписы ваю т слова песен. 
Р у к о в о д и тел ь  к о л л ек ти ва
А .  Г оцю к р а зл и н о в а л  чис
тый лист бум аги , пиш ет мо
ты. Н е р азо б р ать , гд е  со л 
д аты , где дети. Все перем е
ш алось. Н а гол о ве  ф у р а ж 
ка, в руках  ав то м ат . Воин. 
Б уд ущ и й .

М иска н авари сты х  ш ей, 
к ар то ш к а  с м ясом , огром 

н ая  с о л д а т с к а я  к р у ж к а
ком п ота. К а ж д о м у . У плели. 
З а с л у ж и л и ,

. .Т р е в о ж н а я  груп п а в 
р аб о те . Д ы м о в а я  зав еса , 
р азр ы вы  гр а н а т , а в т о м а т 
ные вы стрелы , наруш и тель.

—  А он п р авд аш н ы й ?
—  А  почем у он  у п ал?
П р о д о л ж и тел ьн ы й  а в т о 

м обильны й гудок. Д о  сви 
д ан и я , д р у зья . Ж д ем  вас  к 
себе в гости .

При п остройком е треста 
«К овд орстрой »  со зд ается  
клуб  «Ю ны х д р у зей  п о гр а 
ничников». В ы р а б аты в ае тся  
устав , н ам ечается  п р о гр ам 
ма. Н ач ал о  полож ен о .

З а  окном  ав то б у са  гри б
ной д о ж д ь  и грибы . З а х о 
телось  п о бли ж е п о зн ак о 
м иться с р еб я там и  й их р у 
ково д и телем .

—  Н аш  коллекти в , —  го 
ворит А. Г ои кж , —  очень 
м олодой . Э то  представи тели  
всех о т р я д о в  п ионерлагеря 
«П ол яр н ы е зори». С чего 
началось?  С поевда. П р о 
шел с аккордеоном  по в а 
гонам . С каж дььм  о тр я д о м  
подготовил м узы кальн ую  
програм м у . О ткр ы ти е  л а г е 
ря не ограни чи лось  одним 
поднятием ф л ага  и т о р ж е 
ственной линейкой . Б ы л дан  
концерт, в полном  см ы сле 
этого  слове.

А потом кропотливый 
еж ед н евн ы й  труд. Н е  в ы б и 

р ал  особо о даренн ы х  детей . 
Н ет. «100-процентны й о х 
ват». С читаю , что м узы ка 
ником у ещ е не б ы ла во 
вред. Р езу л ь тат ы ?  Н алицо . 
Б л а го д а р н о с т ь  родителей . 
П о д х о д и т  м ам а  О лега  В а 
сильева и говорит:

—  Ч то  вы сд елали  с м о 
им сы ном ?

Я исп угался!
—  В чем д ело?
—  Мало того, что  он стал  

петь, но ещ е ко всем у ж е  и 
тан ц ует . С пасибо.

О бщ ий вопрос детям : 
«Ч то вам  больш е всего по
н рави л о сь  этим  летом ?» .

—  25 ию ля мы посетили 
музей Н и к о л ая  О стр о в ск о 
го. Н аш им  экскурсоводом  
бы л участник  гр аж д ан ск о й  
и В еликой О течественной 
войн И ван  И ван о ви ч  Т к а 
ченко. О н был лично з н а 
ком с писателем .

—  А мне зап о м н и л ась  
Н ед еля  искусства. К аж д ы й  
ден ь бы л посвящ ен каком у- 
то  ж ан р у . В ден ь  поэзии 
наш ими гостям и  были писа
тели из П етр о зав о д ск а .

—  А я из песка и гальки  
п остроил  п и он ерлагерь  б у 
дущ его . М им о него за  день 
прош ли сотни ног и никто 
не разр у ш и л . П он рави лся .

— 22 ию ня приним али 
у части е в город ском  м итин
ге. Я вы сту п ала  со своими 
сти хам и , —  говорит Т ан я

Г ригорьева ,
—  А мне зап ом н и лся  ве

чер бальн ого  тан ц а . К а ж 
дый о т р я д  п р ед ставл ял и  
6 пар. О ц ен и валось  б у к 
вальн о  все. В альс и к р а к о 
в я к  бы ли тан ц ам и  о б я з а 
тельны м и. А к ак и е  п ри гото 
вили костю мы !

—  А у  меня в ию ле бы л 
ден ь р о ж д ен и я . И сп олн и 
лось 12 леу. И  сам ы м  л у ч 
ш им п одарком  бы ло  вы 
ступление и ллю зиониста.

—  А  я бы ла 1 кап и тан о м  
ком андь/1 «А ссоль», к о то р ая  
с о с тя за л а с ь  с М альчиш еской 
ком ан д о й  « К ап и тан а  Г рея» 
в К В Н е.

А втоб ус п о д ъ е зж а л  к го 
роду , а приятны м  восп ом и 
наниям  не бы ло кон ц а. Я 
очень п о ж ал ел , что  о б р а т 
ная д орога  х отя  и н еб л и з
кая . все ж е  кончилась, бы ло 
ж а л ь  р а с с т а в а т ь с я  с д е т ь 
ми.

М не зах о т ел о сь  п р о д о л 
ж и ть  зн ако м ство , и я о б р а 
ти лся  к старш ей  пион ерво
ж а т о й  п и о н ерлагеря  « П о 
л яр н ы е зори» Л . Г. Г ераси 
мовой.

—  Л ю д м и л а  Г ригорьевна, 
Вы им еете огром ны й опы т 
работы  с детьм и, бы ли во 
многих пионерских л а ге 
р я х  и, по-видим ом у, м о ж е 
те провести  какое-то  с р а в 
нение.

—  Вы правы , В этих д е 

л ах  я  не новичок. Е сли  
к р атк о , с к а ж у  т а к . Т ако го  
п и он ерлагеря  у  м еня ещ е 
не бы ло. З а с л у г а  в этом  
всего  к о л л ек ти в а . М а л о  т о 
го, чтобы  дети  бы ли  зд о р о 
выми ф изически, н у ж н о  ещ е 
и д у ховн ое зд о р о вье . И  это  
дети  получили сп олн а. Р а 
зученны е песни, тан ц ы , сти 
хи, несом ненно, б у д у т  вел и 
ким  подспорьем  в новом  
учебном  год у . Ч то  бы ло  не-, 
обы чного? Все обы чно. П и о 
неры д а л и  кон ц ерты  на- 
Д ен ь  стр о и теля , вы ступили  
перед ро д и тел я м и , п ер во 
классн и кам и . Э то  св о ео б 
разн ы й  творческий  отчет. 
В ообщ е-то, есть о д н а  не
обы чность. (П оезд вез н ас  
д ом ой . Б ы л о  6 ав гу ста  —  
В сесою зны й день ж е л е зн о 
д о р о ж н и к а . М ы реш или с д е 
л а т ь  п о д ар о к  л ю д ям  этой  
славн ой  проф ессии. В ы п уск
ник ху д о ж еств ен н о й  ш колы  
С е р еж а  К ручина вы пустил  
стен газету . В ечером  в в а 
го н е-ресторан е д ал и  п р а зд 
ничный ко н ц ер т  П о д  а к 
ком п ан ем ен т вагонны х Ко
лес, Б р и гад и р  п оезд а  с к а 
зал , что  за  26  л е т  работы  
ви ди т т а к о е  впервы е. Р а з в е  
не п ри ятн о  у сл ы ш ать  так и е  
отзы вы ? А  К овд ор  нас 
встретил  духовы м  о р к ест 
ром . О дних то л ьк о  нас. 
Зн ач и т , зас л у ж и л и .

В. Л Е Б Е Д Е В .

О
Это началось  в Сочи, в пионерлаге

ре «П о л яр н ы е  зори», где отды хали  
дети работников  треста  « К о в д о р 
строй». Именно там  родился этот  с а 
модеятельны й коллектив ,  который те 
перь, как  говорится,  водой не р а з о л ь 
ешь.

О

Из дневника
о т р я д а  „ С а л а ж а т а "

П ионерлагерь  « К овд орец »  п. Черноморское
22 июня. В о зл о ж и л и  вен

ки и цветы  к  п ам ятн и к ам  
героев, погибш их при/ з а щ и 
те Ч ерН ом орска.

24 нюня. У нас в гостях  
был кан ц тан  1-го ранга 
Ю рий Н и колаеви ч  И ванов. 
О чень интересно  р а с с к а зы 
вал  он о м орской  слу ж б е , 
к о р аб л я х , море.

11 июля. В конкурсе весе
лы х вралей  отличились А. 
Л о м ак и н а  н О. Г иуеова.

15 июля. У К оли  Ч ау са  и 
С аш и С о л о вьева  ден ь  р о ж 
дения. П или чай, ели конф е
ты, пели песни и читали  сти 
хи... К сож ален и ю , день 
р о ж д ен и я  то л ько  р а з  в го- 
ДУ-

28 ию ля. К он курс Ш ер 
локов  Х олмсов. И щ ем  клад . 
П опробуй  зам еть  чуть н ад 
лом ленную  веточку, п р и м я 
тую  нем ного тр ав у . Н о мы

упорно и н астойчиво  д в и 
ж е м с я ' к цели. У ра! К л а д  
найден!

29 июля. В честь о ткр ы 
т и я  ф ести в ал я  на К убе про

вели кон курс ри сун ков  на 
асф ал ь те  «Р и сую  Р о д и н у  —  
рисую  мир».

30 июля. Н а ч ал ась  с п а р 
та к и а д а . С д аем  нормы ГТО. 
Б егаем . п ры гаем , м етаем  
мяч. Л учш и м и  о к аза л и с ь  
И горь  Б ирю ков, С вета П ер- 
ш ина, М ари на З а р у б и н а  н 
другие.

2 августа .  И гр ал и  в « З а р 
ницу». Н ауч и ли сь  ход и ть  по 
ком пасу , изучили ф л а ж к о 
вую  азб у к у , м о ж ем  о к а за т ь  
м едицинскую  пом ощ ь —  н а
л о ж и ть  ш ину, п ер евя зать . 
П рош ли  линию  з а г р а ж д е 
ния, вступили в бой с сине- 
зелены м и и победили!

П р азд н и к  инсценированной песни... Сколько вы дум ки и ф ан тази и  п р о 
явили  ребята ,  готовясь  к нему. Н емало  аплодисм ентов  до стал о сь  на долю  
пионеров о т р я д а  «О рленок». Они исполняли  песню о Щ орсе  «Ш ел о тр я д  
по берегу...».

На снимке: о т р я д  «О рленок»  во время выступления.

Г О Р Н И С Т
ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЦА 

ВЫПУСК ДВАДЦАТЫЙ

/
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Забота 
каждого

С остоян и е техники  без 
оп асности  в ц ехах  к о м б н -' 
н а т а  по всем  п о к аза тел ям  
зам етн о  и зм енилось  в л у ч 
ш ую  сторон у  в сравнении  
с  прош лы м  .го д о м . С лед ует 
в ы в о д  —  п о д ей ство вал  э ф 
ф ек т  системы  отры вны х 
тал о н о в . Н ар у ш и тел ей , у 
к о то р ы х  и зъ я т  тал о н , о б 
с у ж д а ю т  на р абочи х  с о б р а 
н и ях  или на совете  борьбы  
с н ар у ш и тел ям и  п рави л  б ез
опасн ости . К а ж д у ю  сред у  
•— в д ен ь  техники  б ез
опасн ости  —  ц еховы е к о 
миссии во  гл а в е  с гл а в н ы 
ми и н ж ен ер ам и  ц ехов п ро
вер яю т состоян и е Т Б  на 
у ч а с тк а х , в ц ехах .

Р е зу л ь т а т ы  таки х  п рове
р о к  и вопросы  техники  б е з
о п асн ости  зат ем  р а с с м а тр и 
в аю тся  н а  со вещ ан и ях  у 
н ачальн и к о в  цехов, у  д и 
р ек то р а  к о м б и н ата  в п ер 
вый четверг, а у  гл ав н о го  
и н ж ен ер а  —  третий  четверг 
к а ж д о г о  м есяц а . В опросы  
охр ан ы  тр у д а  р егу ляр н о  
о б с у ж д а ю т  т а к ж е  и на з а 
с ед ан и я х  ц еховы х п ар ти й 
ны х бю ро и проф сою зны х 
ком и тетов . П о м о гаю т и со 
веты  общ ественны х и н сп ек
торов., кото р ы е со зд ан ы  и 
дей ству ю т в к а ж д о м  цехе 
к о м б и н ата .

С ловом , сд елан о  н ем ало , 
н о  п р е д с т о и т , с д е л а ть  ещ е 
больш е, . В частн ости , на 
о б о гати тел ьн о м  ком п лексе , 
в  Ц Т Т  и на ру д н и к е  « Ж е 
лезны й». В ден ь п роверки  
р ай о н н о й  горн о  - техн и ч е
ской  инспекцией, к а к  вы я с
нилось, им енно в этих  ц е 
х а х  больш е всего  о к а за л о с ь  
н аруш ен и й  техники  б е з 
оп асн ости . П ричем , б о л ь 
ш и н ство  вы явл ен н ы х  н а р у 
ш ений не яв л я ю т с я  новы м и.

Н ео д н о к р а тн о  д ел ал и  з а 
м ечан и я , что  нет б езо п ас 
ных п р оходов  и п роезд ов  
н а у ч а стк ах  о б о гати тел ьн о 

г о .  ком п лекса . П р о езд ы  чем 
т о л ь к о  не зав ал ен ы . А  ведь  
19 ию ня на ко м б и н ате  б ы 
л о  п ри н ято  реш ение об есп е
ч и ть  безо п асн о сть  проходов  
к  п роезд ов . О но и по сей 
д ен ь  о стал о сь  н евы п олн ен 
ны м . Г лавн ы й  ин ж ен ер  
об о гати тел ьн о го  ко м п лекса  
по д твер д и л , что  н а  М О Ф  в 
св я зи  с  рекон струкц и ей  
б есп о р я д о к . Р а б о т а т ь  в т а 
к и х  у сл о ви ях  сло ж н о . У су
гу б л я е т  п ол о ж ен и е  Ц П П : 
с г р у ж а е т  к р у п н о габ ар и тн ы е 
гр у зы , за г р о м о ж д а е т  п ро
езды . Р аб о тн и к и  Р С У  ви 
новны , что  на ком п лексе  по 
сей д ен ь  не остеклены  о к 
н а . Н е  со б л ю д ается  тех н и 
к а  безоп асн ости  при р а з 
гр у зк е  реаген то в  —  то л ько  
потом у, что  р у д н и к  « Ж е 
лезны й» з а б р а л  р а с т е р и 
ваю щ ую  м аш ину, к о то р ая , 
к стати , на ком п лексе  н ах о 
д и л ась  без д ел а  д в а  го д а .

В ы ходит, все ви н оваты  в 
том , что  на ком п лексе  не 
с о б л ю д аю тся  простейш ие 
П равила техн и ки  б езо п асн о 
сти. Все, но  то л ьк о  не р у 
ко во д и тели  и специалисты  
о б о гати тел ьн о го  ком п лекса . 
Н о  вед ь  п о р яд о к  на т ер р и 
тори и  д о л ж н ы  н ав о д и ть  х о 
з я е в а , а  не Р С У , Ц П П  и 
р у д н и к . К онечно, о т  Ц П П  
за в и с и т  состоян и е б езо п ас 
ности  п роезд ов . С гр у ж аю т  
ко н стр у кц и и  гд е угод но , к а к  
и м ' за б л а го р а с с у д и тс я . Н о 
н а д о  и п о тр еб о в ать  от  них, 
ч т о б  с г р у ж а л и  эти  кон- 
с т р у  чии в  дозволен ны х  
местах. Н езачем  и ск ать  ви 
новных. П р о ш е —  п о ста 
ви ть  на к о н тр о л ь  вы п олн е
ние реш ений, нам еченны х 
п ланом  р азв и т и я  п р о и зво д 
ства .

В чем не о тр и ц аю т своей 
вины  обогати тели  —  так  
э то  в о тсутстви и  п р о ф и ла к 
тической  раб о ты  среди  р а 
б отн и ков  ком п лекса . Н е 
у ди ви тел ьн о  п оэтом у, что  
д а ж е  у  некоторы х  и н ж е

нерно-технических. р аб о т н и 
к о в  и зъ ял и  отры вн ы е т а л о 
ны.

Н ед а в н о  на очередном  со 
вещ ании  у  д и р ек то р а  к о м 
б и н ата  р ассм атр и в ал и  в о 
прос об  улучш ении с а н и 
тарно-гигиенических  у с л о 
вий тр у д а  рабочих . И  вновь 
отм ечали , что  на о б о г а ти 
тельном  ком п лексе  не з а н и 
м аю тся кул ьту р о й  п р о и з
в о д ства . Б ы л  п ри каз —  со
зд а т ь  свар щ и к ам  н ео б х о д и 
м ы е у слови я  тр у д а . В ч а с т 
ности, чтоб  бы ли в е н т и л я 
торы  и пылесосы в цехе. Н о 
д о  сих пор сварщ и ки  р а б о 
таю т в ан ти сан и тарн ы х  у с 
л о в и ях  тр у д а .

Н ем ал о  претензий  р а й о н 
н ая  го р н о-техн и ческая  ин
сп екц и я п р ед ъ я в и л а  спе
ц и ал и стам  и р у ко во д и телям  
ц ех а  техн ологического  т р а н 
сп орта . В 1978 год у  в этом  
ц ехе н аб л ю д аетс я  рост 
н аруш ений  техники  б езо п ас 
ности. К а к  отм ети л  на 
зас ед ан и и  п ар тк о м а  н а ч а л ь 
ник ц еха В. А. В естерннн, 
это  потом у, что  в цехе 
б о л ьш ая текуч есть  к ад р о в . 
Т олько  в этом  го д у  в цех 
поступило  200 новы х р а б о т 
ников. Е стественно , что  они 
не успели вн и кн уть  в п р о 
и зв о д ств о  и часто  н а р у ш а 
ю т техн и ку  безоп асн ости . В 
н асто ящ ее  врем я не х в а т а 
е т  и н ж енерно-технических  
раб о тн и ко в . С оо тветствен 
но н еудо вл етво р и тел ьн о  в е 
д е т с я  зд есь  и п р о ф и ла к ти 
ка .

В ц ехе зар е ги стр и р о ван о  
б о л ее  70 случаев  н ар у ш е
ний техники  безопасности . 
В течение, го д а  ни оди н  п ри 
к а з , ни одн о  реш ение по 
улучш ению  состоян и я  т е х 
ники б езоп асн ости  не в ы 
полнено. Ф акти чески  р у к о 
вод и тели  ц еха не к о н тр о л и 
р у ю т исполнение п ри казо в  
д и р ек то р а  к о м б и н ата . И  д е 
л о  вовсе  не в том , что  в ц е
хе  46 п роцентов р а б о т н и 
ков со ста ж е м  д о  одного 
го д а , а  в том , что  охрану  
т р у д а  тр ан сп о р тн и ко в  и 
тех н и к у  б езоп асн ости  о тн о 
ся т  на второй  п лан ,

В пяти лети ем  п лан е н о 
м ен к л ату р н ы х  м ероприятий  
по технике безоп асн ости  з а 
писано: сд е л а ть  в Ц Т Т  с в а 
рочны е посты . Т о есть, п од
р а зу м е в а л о с ь  сп ециальное 
пом ещ ение с  вентиляцией , 
с  норм альн ы м и  услови ям и  
т р у д а . Н о  зат ем  реш или, 
что  строить  о тдельн ы е п о 
м ещ ения —  д ел о  хлопотное. 
И  обош ли сь п олум ерам и : 
в сего -н авсего  сд елали  п о д 
д у в  свеж его  во зд у х а  через 
трубы . И  не п он ятн о , б у д у т  
в  ц ехе д е л а т ь  сварочн ы е по
сты  . или т а к  и обой дутся 
в о зд у х о п о д в о д ам и .

Н евы п олн ен и е реш ений по 
улучш ению  охр ан ы  тр у д а  и 
техники  безоп асн ости  х а 
р ак тер н о  и д л я  р удн и ка 
« Ж елезн ы й » . 17 м ая  ком и с
си я к о м б и н ата  - о тм ечала 
скверн ое состоян и е дорог 
н а  руд н и ке, о б я з а л а  р у к о 
води телей  привести  в п о р я 
д о к  дороги . Н о , к а к  п о к а 
з а л а  п роверка районной 
горно-технической  и н спек
цией, —  дороги  в преж нем  
состоянии. Х у ж е  того , в 
ден ь  проверки  все д о р о ж 
ны е зн ак и  в ал я л и сь  в кю 
ветах , н а  обочине дорог.

К а к  с к а з а л  на засед ан и и  
п ар тк о м а  глав ны й  и нж енер  
р удн и ку  « Ж елезн ы й »  В. С. 
Б о н д ар ь , н аруш и телей  п р а 
вил техники  безопасности  
за с л у ш и в а е т  ком иссия по 
б орьб е с  несчастны м и сл у 
ч аям и , к а ж д у ю  ср ед у  р а з 
б и раю т и п р и вл екаю т к 
дисци п ли н арн ой  о тв ет ст 
венности.

И  все-таки  этого  м ало , 
если  д ело  не сд в и гается  с 
«м ертвой  точки». О чевидно, 
что  за б о т а  об  улучш ении 
о хр ан ы  т р у д а  и техники 
безоп асн ости  ещ е не везде 
вы дв и н у та  н а  передний 
план . В этом  отнош ении 
ещ е н ем ало  предстои т сд е 
л ать .

Т. С АП РО НО ВА.
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ИТОГИ ЛЕТА
З ак о н ч и лся  третий  т р у 

д овой  сем естр  у студ ен тов  
К иш иневского  у н и верси те
та. Д о б р у ю  п ам ять  о став я т  
они о себе к о вдорчан ам . 
Н а сам ы х  р азн ы х  строи 
тельны х о б ъ ек тах  т р у д и 
ли сь  студ ен ты  ю ридическо
го и эконом ического  ф а 
ку льтетов  уни верси тета . Б ю 
ро ш таб а  студ енческого  
строи тельн ого  о т р я д а  п о д 
вело итоги со ревн овани я  
студ ен чески х  коллекти вов.

П ервое м есто зав о ев ал и  
студ ен ты  о т р я д а  «И зво- 
раш » К иш иневского  госу
д ар с тв ен н о го  ун и верситета. 
Они хорош о п отрудились  
на строи тельн ы х  с ^ ъ е к т а х  
в подхозе . К р о м е того, п о 
м огли  в б л агоустрой стве  
ш колы  №  23, город ской  би
блиотеки . О т р я д  во главе  
с  ком ан д и ром  Ю . С едлец- 
ким  и ком и ссаром  Н. С луту  
освоил ца строи тельстве  
об ъ ек то в  165,2 ты сячи  ру б 
лей.

Н а втором  м есте о к а з а л 
ся  о тр я д  «С тр у гу р аш »  во 
гл ав е  с  ком ан д и ром  А. 
Ф ерьевы м  и ком и ссаром  П. 
Н ови ковы м , м астером  А. 
Г оловенко . С туденты  т а к ж е  
не то л ьк о  отличились  на 
строй ке, но  и с о д е р ж а т е л ь 
но п ровод и ли  д осуг: вы 
сту п ал и  с  л екц и ям и , кон 
цертам и .

А тр етье  м есто поделили 
д в а  о т р я д а : «Ф акел»  и
«С игм а». С туд ен ты  «С иг
мы», нап ри м ер , внесли  свою  
д о б р у ю  л еп ту  в р ек о н стр у к 
цию  М О Ф  и расш ирение 
Т Э Ц .

К). РО М АН О В, 
начальник О ТиЗа тре
ста «К овдорстрой».

ПРИЕЗЖАЙТЕ ЕЩЕ
С 11 ию ня бойцы  « К о м 

сом ольской  гварди и »  на 
о б ъ е к т а х  СМ У -1, и не бы 
ло  претензий  к их р аб о т е  у 
строи телей , х отя  и не всег
д а  интересной  бы ла она д л я  
ребят.

В основном  —  это .у б о р к а  
строи тельн ого  м усора с пло
щ ад о к  п ервой  и второй  
секций. П р и ш л о сь  п о зн ак о 
м иться сту д ен там  и с о т 
бойны м и м о лоткам и  на р а з 
б о р ке  ф у н д ам ен то в  второй  
секции, П С У  на м ельнич
ной п л о щ ад ке . И приятно , 
что не гн у ш ал и сь  они ни
чем: пом очь ли  эл ек тр о м о н 
т а ж н и к а м  п р о к л ад ы в ат ь  
каб ельн у ю  тр ассу , усилить  
ли  ф у н д ам ен ты  на галерее  
т р а к т а  дроблен ой  руды . П о 
том у  и р а б о т а т ь  с ними бы 
л о  легко.

Н е обходи лось , п р ав д а , и 
без неп ри ятн остей  на стр о й 
п лощ адке. К а к -то  у к л а д ы 
вали  бетон  студ ен ты  в ф у н 
д ам ен ты  н асосов  на о тм ет
ке «— 7». И  все  делали  
п равильно , но приш лось п е
р ед е л ы в ать  —  в сам ы й п о 
следний  м ом ент бы ли вн есе
ны изм енения в чертеж и . 
Ч то  ж , т а к о е  и у  сам их 
строителей  бы вает  нередко.

Т он в «К ом сом ольской  
гв ар д и и »  з а д а в а л и  бойцы 
А урел Т верд о х л еб , В иктор  
Я зл о ви ц к и й , И в ан  С тави - 
лэ, А лексан д р  Т а б а к а р у , 
ком иссар  о т р я д а  Я к о в  Ту
рин, б р и гад и р  В и тали й  Куй- 
р и лен ко  и м ногие други е. И  
хорош о, что есть  в м о ло 
дом  ко л л ек ти ве  тверд ы й  к о 
стя к , н ад о  п о л агат ь , что  и 
учеба у реб я т  сп ори тся .

Н а собрани и , п освящ ен 
ном Д н ю  стр о и теля , г л а в 
ный инж ен ер  у п р авл ен и я  
Ю . А. О сипов в ы р ази л  п о 
ж елан и е, чтобы  и на сле- 
дущ и й  го д  п р и езж ал и  к 
нам  студенты -киш иневцы . 
Д у м аю , к  его  сл о в а м  п ри 
соединились бы многие 
бри гады  СМ У -1. З д о р о в о  
помогли бойцы  студ ен че
ских строительны х.

А. К УРН АКО В, 
плотник СМУ-1, на
ставник CCQ «К ом со
мольская гвардия».
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И . Г У Р Е Е В ,

,о «железного 
века» Ковдора
Т а к и е  в е ч е р а  в ы п а д а л и  ч а с т е н ь к о  и  м ы , лесо р у б ы , 

не ж а л е л и : Б ы л и  в с е г д а  р а д ы  п о я в л е н и ю  Н и к о л а я  
А л е к с а н д р о в и ч а  в  ч а с ы  н а ш е го  д о су га .

Я  у п о м и н а л , что  з а  п р о д у к т а м и  е зд и л и  н а  м а ш и н а х  
в З а ш е е к  и  У л о л о к ш у . А в о зи л  н ас  за м е ч а т е л ь н ы й  
м а с т е р  св о его  д е л а  В и к е н т и й  И в ан о в и ч  М а лы ги н  — в е 
т е р а н  В е л и к о й  О теч еств е н н о й  во й н ы . И т е п е р ь  ем у  
п о р у ч е н о  в есь м а  о т в е т с т в е н н о е  д ел о  — в о зи т ь  р аб о ч и х  
на р аб о т у  и о б р а т н о  дом ой  на ав то б у с а х  и п е р е о б о р у 
дован н ы х м аш ин ах . (И  сегод н я  В икентий И ванович 
п о л ь зу е т с я  с л а в о й  и  у в а ж е н и е м  всего  к о л л е к т и в а  л е с 
п р о м х о з а ) .Б ы в а л о , с я д е т  за  р у л ь  и го в о р и т :

— Б а б о н ь к и , к р е п ч е  д е р ж и т е с ь , с ам и  зн а е т е , к а к а я  
дорога .

А эти  б аб о н ьк и  н е р е д к о  в ы в о л а к и в а л и  из то п и  на 
себ е  а в т о м а ш и н у . Ч а с т е н ь к о  е зд и л и  и  с  Г р и го р и ем  
И в а н о в и ч е м  В ало вы м , т а к ж р  в е т е р а н о м  в о й н ы  и  т р у 
да. Н ы н е  р а б о т а е т  Г р и го р и й  И ван о ви ч  б у л ьд о зе р и сто м . 
Т о л ь к о  им  двои м  д о в е р я л о с ь  е х а т ь  в  т а к и е  т р у д н ы е  и  
о тв е т с т в е н н ы е  р ей сы .

Л ю д и  м и р и л и с ь  со в с е м и  т р у д н о с т я м и , м у ж е с т в е н н о  
п е р е н о с и л и  л и ш е н и я  и, н е с м о т р я  н и  н а  что , отлотчно 
р аб о т а л и . М ало  бы ло  н ы т и к о в , п о то м у  ч то  р аб о ч и е  со 
з н а в а л и  т р у д н о с т и  п о с л о в о е н н ы х  год ов  и  ст а р а л и с ь .

В п е р в ы й  год к о л л е к т и в  Е й с к о го  л е с п р о м х о за  заго  
т о в и л  26,9 т ы с я ч и  к у б о м е т р о в  д р е в е с и н ы , в ы в е з  23,4 
ты сячи  к убом етров . К о м п л ексн ая  вы р аб о тк а  на о д н о 
го р аб о ч его  на л е с о за г о т о в к а х  с о с т а в и л а  144 к у б о 
м е т р а .

В это т  ж е  год ч а с т ь  р аб о ч и х  и з  Ч е р в а с а  (10 км.-) п од  
р у к о в о д ст в о м  С т еп ан а  А н д р е е в и ч а  К о ч и н а  п е р е е х а л а  
в  К у р о н т у . Т ам , е с л и  т а к  м о ж н о  в ы р а з и т ь с я , по  с у щ е 
ст в у  б ы л а  т о л ь к о  о т м е т к а  п р о е к т и р о в щ и к о в  и ге о л о 
гов: «М есто п . Куропта-».

Л есо р у б ы  у стан ови ли  п ал атк и  о к о л о  м оста через реку  
Е н а , зан я л и  п од  ж и л ье  зем лян ки  геологов  и н ач али  р а 
ботать .

Л ес , заго тав л и в аем ы й  лесо р у б ам и , т у т  ж е  и о я о ж зо -  
в а л с я  д л я  п одготовки  стр о и тельства  К о в д о р а  и ж ^ л ь я  
д л я  лесо заго то ви телей  в К уроп те . Л есо заго то ви тели  
зн ал и  о том , ч то  ж е л е зн о д о р о ж н а я  л и н и я  стр о и тся  к 
ж ел езн о й  р у д е  и др у ги м  ценны м и скопаем ы м , в  к о т о 
ры х остро  н у ж д а л а с ь  стр ан а  в п ервы е послевоенны е 
годы. Ч то б ы  д о б ы в а ть  эти  полезны е и скопаем ы е, все- 
т ак и  н у ж ен  бы л лес, и м ного  леса .

У ж е  в 1951 год у  п о яви л ся  первы й щ и товой  б а р а к  в 
К уропте , Д л я  ж и л ья  тр ест  « К ольстрой »  вы д ели л  около  
д в а д ц а т и  вагончиков, гд е  р азм ещ ал и сь  вновь п р и б ы в
ш ие раб оч и е л есп р о м х о за  и строители .

Ч тобы  оп ер ати вн ее  р у к о во д и ть  п рои зводством , в К у- 
р оп ту  п ер еех ал а  кон то р а  у п р авл ен и я  л есп р о м х о за . Л е 
со заго то ви тели  стал и  тр у д и т ьс я  в тесном  к о н так те  со 
строи телям и . М ы  п о ставл я л и  стр о и телям  лес, а  строи те
ли  п о м о гал и  н ам  стан о ви ться  прочно ' на ноги: строили  
ж и л ье , пекарню , баню , ниж ни й  скл ад .

И з год а в год  лесп р о м х о з м енял  стр у к т у р у  и у в ел и 
чи вал  об ъ ем ы  п р о и зво д ства . В 1953 го д у  К уроп тски й  
л есо п у н к т  по прибы тии рабоч и х  из Р осто вско й , Г о р ь 
к овской  о б л аст ей  у ж е  им ел д в а  м астерски х  участка . 
П ер вы й — в рай он е Л ей п и  на 15 ки лом етре дороги  К у- 
р о п та— С лю дорудн и к , и вто р о й — в п. Р у гу тч ан е . Н а этих  
у ч а с т к а х  рабоч и е р азм ещ ал и сь  в зем л ян к ах  и до м и ках  
геологов. О щ у щ ал ся  ещ е остры й н ед о стато к  в ж илье. 
Н ем ного поздн ее о р га н и зо в ал ся  м астерский  участок  в 
Е йском .

Н а б азе  Е йско го  м астер ск о го  у ч а стк а  в о зд а в а л с я  
К овд орски й  лесопункт. П ер во н ач ал ьн о е  разм ещ ение 
этого  л есо п у н к та  бы ло на 112 км Ж елезной дороги , а 
потом  строи тели  уступили  л есо за го то в и те л я м  весь с т а 
ры й К овд ор .

П ервы м  м астером  бы л Я ков И ван ови ч  К опы лов, к о 
торы й  и ны не р а б о т а е т  в л есп ром хозе  м астером  по с тр о 
и тельству  и рем он ту  дорог. З аго то вл ен н ы й  на этом  у ч а 
стке  лес полностью  п о став л я л ся  строи тельн ом у  у п р а в л е 
нию  « К о вд орстрой »  тр ест а  «К ольстрой». С троители  с т а 
ли у к р еп л ят ь  б азу . П о яв и ли сь  пилорам ы  в К уроп те и 
К овд оре.

М е ж д у  тем , раб оч и е из п а л а т о к  и зем л ян о к  посте
пенно переходи ли  в более б л агоустроен н ы е (по тем  
врем ен ам ) щ и товы е б ар а к и  и рублен ы е д о м а .

* П родолж ение. Начало см. в номере от 25 августа.
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ХУДОЖНИКИ— 
КОВДОРЧАНАМ
П олм есяц а я и мои кол

леги  —  ху д о ж н и ки  Влади
мир Л а ты н ц е в  и М ихаил  
М и труш ов н аходи ли сь  по 
зад ан и ю  М урм ан ского  о б 
ком а ком сом ола и о б л астн о 
го у п р авл ен и я  ку л ьту р ы  в 
творческой  ко м ан д и р о вке  на 
В сесою зной у д ар н о й  к о м 
сом ольской  строй ке в К о в 
доре.

С больш им  интересом  и 
творческим  п одъ ем ом  вы 
ходили  мы на строительны е 
п ло щ ад ки  К о в д о р а , в цехи 
предприятий , на улицы  и 
п лощ ади . С т ар ал и сь  уло
вить н астроени е лю дей , р а 
бочий пульс го р о д а .

У дачны м  бы ло зн а к о м с т
во с р а б о ч и м и . ком сом оль
ско -м о л о д еж н ы х  см ен об о 
гати тельн ого  ком п лекса  М . 
Н ап а л к о в а  и С. С ухачева . 
В будущ ем  н аш и зар и с о вк и  
и н аброски  н а й д у т  о т р а ж е 
ние в п е й за ж а х , портретах» 
Р азл и чн ы  р аб о ты  и по тех 
нике исполнения —  ж и в о 
пись, рисунок, гравю ра.

К о в д о р ч ан ам  предоста- 
вип оя во зм о ж н о сть  бы ть 
первы ми п осетителям и  вы 
став ки -о тч ета , о ткры ти е ко
торой  п л ан и р у ется  в н ач а л е  
будущ его  год а.

Н. ПРОТАСОВ, 
член С ою за худ о ж н и 
ков СССР.

П. А. РОЖНОВ
Н а 55-м  год у  ж изн и  ск о 

р о п ости ж н о  скон чался  с т а р 
ш ий инж енер О Т и З а  тр еста  
«К овд орстрой » , член К П С С  
с  1947 го д а  П етр Андреевич 
РО Ж К О В .

П етр  А ндреевич —  у ча
стн и к  В еликой  О течествен
ной войны. 17-летним  д о б 
ро во л ьн о  уш ел на ф ронт. 
Б ы л  т я ж е л о  ранен . З а  р а т 
ные подвиги  бы л н агр а ж д ен  
орденом  « К р а сн ая  З в езд а» ; 
м ед ал ям и  « З а  .о твагу » , « З а  
п обед у  н а д  Г ерм анией».

П осле д ем об и ли зац и и  в 
1946 год у  д о б р о в о л ь н о  вы 
ех ал  в К о м сом ольск-н а- 
А м уре и р а б о т а л  на строй 
к а х  Д а л ь н е г о  В остока.

С 1958 го д а  по  ден ь  см ер
ти р а б о т а л  в строительны х 
о р га н и зац и ях  М урм ан ской  
о бласти . В тресте « К овд ор- 
строн»  П етр  А ндреевич 
тр у д и л ся  с г З 'я н в а р я  1959 
год а и око л о  д ев я тн ад ц ат и  
лет  бессм енно п р о р аб о та л  в 
о тд е ле  т р у д а  н зар а б о тн о й  
платы .

П ом и м о  п р о и зводствен 
ной д еятельн ости  он вел  
больш ую  общ ествен н о-п оли 
тическую  р аб о т у  —  я в л я л 
ся  постоянны м  п р о п аган д и 
стом , л ек то р о м  о б щ еств а  
«Знание»  и учебного  п у н к 
та.

С в е тл ая  п а м я ть  о П етре 
А ндреевиче н авсегд а  со х р а 
нится в н аш их серд цах . 

А дм и н и страц и я и к о л 
л екти в  тр ест а  «К ов
дорстрой» .

З а  ред а кто р а  Е. Т Р У Б И Н .

Уважаемые читатели!

’  ¥  ?

Если  вы хотите регу ляр н о  ч и т ать  интересую щ ие вас 
п ериодические и зд ан и я , не, о тк л ад ы в ай те  на потом  з а 
боты  о подписке на 1979 год. П о д п и сн ая  кам п ан и я н а 
ч и н ается  сегодн я, 1 сен тя б р я .

П одписчики « Р у д н о го  К о вд о р а»  с д а ю т  деньги  о б щ ест
венны м  р асп р о стр ан и тел ям , а  те  регистри рую т д о с т а -  
вочны е кар то ч ки  у уполном оченны х «С ою зпечати».

И н д и ви д у альн ы е подписчики м огут сам о сто я тел ьн о  
п од п и саться  на «Р у д н ы й  К о вд ор»  у уполном оченны х 
«С ою зпечати».

Е д и н ствен н ое ограничение —  на «Р у д н ы й  К овд о р »  
при н и м ается то л ько  го д о в а я  подписка. С тоим ость  ее  —  
1 ру б л ь  04 копейки.

В К И Н О Т Е А Т Р Е  

«Ю Н О С Т Ь »

2— 3 сен тя б р я  —  «Б удь
те моей тещ ей» (12, 14 16
18, 20, 2 2 ).

4— 7 с е н тя б р я  —  « П р о 
счет лейтенанта Слейда»
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22 ).

8— 10 сен тя б р я  —  «П ро- 
к аж ен н ая»  (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

Этот  ном ер  г а з е т ы  в т и п о г р а 
фии « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист» н а б и р а л и  л ико т ипи стк и  
Л. Р. О С Е Н И  И КОВА, Н. П. 
ВА Р Н И Н А , М. П. К О Н О В А Л О 
ВА, в е р с т а л а  М. М. С О Л О В Ь Е 
ВА, кл и ш е  н а р е з а л  В. З Я Б 
Л О  В, пе ч а т а л  на ро тацио нн о й  
м аш и н е  В. П У Ш А К О В .
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Интервью 
с отстающими

Два дня подряд на неде
ле смена мастера В. В. Шу- 
ваевой на участке флотации 
срывала задание по выпус
ку апатитового концентра
та. 4 сентября, например, 
вместо 640 тонн по плану 
дали всего немногим более 
300 тонн апатитового кон
центрата —  56,6 процента. 
Иными словами, сработали 
вполсилы. На наш вопрос 
«В чем причина отстава
ния?» ̂ отвечает мастер В. В. 
Шуваева:

—  Срыв случился из-за 
нарушения технологии. 
Пришли на смену, вначале 
работали с одним реаген
том, потом перешли на дру
гой. Руда пошла низкого 
качества. Надо было при
менить сульфатное мыло, а 
реагентное отделение не 
смогло его подготовить. По
ка отрабатывали технологи
ческие режимы при обра
ботке дистиллированным 
мылом, прошло полсмены и 
все это время выпускали 
бракованное сырье. Нако
нец во второй половине дня 
подали другой реагент, и мы 
сумели обеспечить фронт 
работ для другой смены.

Не первый раз случают
ся такие срывы в работ? 
флотацнонников только по
тому, что реагентное отде
ление не имеет возможно
сти вовремя подготовить 
жидкие реагенты. Нет до
статочного количества ем
костей. Разговор об этом 
идет давно, но дело не дви
гается. Мы не уверены, что 
завтра или послезавтра не 
повторится подобный срыв. 
Особенно обидно, что 'по
добное случается именно 
сейчас, когда все мы гото
вимся к выпуску миллион
ной тонны апатита.

ТОВАРИЩ УРОЖАЙ

Белазист 
В. В. Яковлев

В цехе технологического 
транспорта Ковдорского 
ГО Ка Виктор Васильевич 
Яковлев работает немногим 
больше пяти лет. 1978 год 
— самый успешный в тру
довой биографии В. В. 
Яковлева — за 8 месяцев 
он выполнил годовой план 
по вывозке руды: 114,3 ты
сячи тонн.

— Чем объясните такой 
успех?

— Считаю, что мои тру
довые достижения — это 
результат слаженной ’ рабо
ты всего экипажа машины. 
Вместе со мной на БелАЗе 
работают сменщики М. Ф. 
Филиппов, И. И. Дорофе
ев, Г. В. Седов. Экипаж 
наш дружный. Каждый ста
рается, чтобы машина ра

ботала . с максимальной на
грузкой. Так и получается, 
что наш БелАЗ меньше, чем 
другие простаивает на ре
монте.

— А что считаете главным 
на смене?

—  Чтобы обеспечить вы
сокую сменную выработку, 
я например, перед каждой 
сменой готовлю машину к 
выезду на линию. Все тща
тельно проверишь, посмот
ришь. смажешь трущиеся 
детали и только тогда в 
рейс.

И, конечно, строгий счет 
рабочей минуте. Опоздания 
исключены. Все это и. по
зволяет мне делать за сме
ну на 2—3 рейса больше 
задания. А это ежемесячно 
дополнительно 60—70 тонн 
руды.

Интервью вела 
Т. С АП РО Н О ВА.

Фото Н. Ганиевой.

Сессия горсовета
ч  . /

30 августа состоялась 9-я сессия Ковдорского город- 
екого Совета народных депутатов X V I созыва. На по
вестке дня был отчет о работе исполкома горсовета.

В отчетный период ис
полнительный комитет на
правлял, усилия на мобили
зацию трудящихся на вы
полнение заданий десятой 
пятилетки, развитие эконо
мики и культуры города, 
принимал меры для даль
нейшего повышения эф
фективности работы про
мышленных предприятий, 
улучшения работы пред
приятий торговли, комму
нального хозяйства и служ 
бы быта. Эти вопросы по
стоянно рассматривались 
на сессиях горсовета, засе
даниях исполкома.

План реализации про
дукции за 7 месяцев кол
лективы предприятий вы
полнили: Ковдорскнй ГО К  
—  101 процент, ГО К  «Ков- 
дорслюда» — 102 процен
та, известковый завод — 
113,3 процента. Коллектив 
леспромхоза реализовал 
продукции сверх плана на 
200 тысяч рублей.

За это время введены в 
эксплуатацию два жилых 
дома, магазин, библиотека, 
фотоателье. Немало сдела
но в благоустройстве го
рода. в части ремонта жи
лого фонда. Объем быто
вых услуг населению вы
полнен на 101,6 процента, 
населению села — 101,9

процента. ОРС. Ковдорского 
ГО Ка выполнил план това
рооборота на 101,5 процен
та.

Исполком уделял внима
ние дальнейшему совершен
ствованию народного обра
зования, работе учреждений 
культуры, укреплению со
циалистической законности 
и общественного порядка.

Вместе с тем уровень ра- 
бот.ы исполкома и его от
делов еще не в полной ме
ре отвечает требованиям. 
Не справился с "планом 
строительно-монтажных ра
бот трест «Ковдорстрой», 
сорван план капитального 
ремонта жилья. ОРС  не 
справился с планом по об
щественному питанию. В 
числе отстающих 8 магази
нов из 33 предприятий роз
ничной торговли, 7 столо
вых из 8.

Недостаточно контроли
руется текущий и капиталь
ный ремонт, ослаблена тре
бовательность к руководи
телям жилищно-коммуналь
ных организаций.

Немало недостатков в ор
ганизации торговли и обще
ственного питания. При не
достатке торговых площа
дей в магазинах и мест в 
столовых длительное вре
мя ремонтируется столовая

Рапортуем: справились
Временная полевая брига

да Ковдорского ГО Ка за
кончила уборку сеяных трав 
в подсобном хозяйстве 
ОРСа. В  нынешнем году, 
как никогда, собран хоро
ший урожай однолетних 
трав. Только вручную уб
рали травы с площади 200 
гектаров и заготовили 24,9 
тонны дикорастущих.

Наиболее отличились на 
уборке рабочие рудника 
«Железный», обогатительно
го комплекса, управления 
комбината, Ц ЗЛ , цеха 
КИПиА.

Знакомые 
старые 
и новые

Интригующие телеграм
мы за подписью Букваря 
приглашали юных ковдор- 
чаи на праздник во Дво
рец культуры, посвященный 
началу нового учебного 
года. На встречу с детьми 
явились любимые еще с 
детского сада литератур
ные герои: Мальвина, Бу- 
ратино, Карабас Барабас, 
Рассеянный й, конечно же, 
Букварь (роль его мастер
ски исполнила старшекласс
ница Ирина Рогова) со 
своими помощниками —  
Буковками, воспитанниками 
балетной студии Д К  (руко
водитель Тамара Андреев
на Кретова).

Равнодушных на празд
нике не было: дети хором 
читали слова: Родина, шко
ла, которые доставляли 
Буквы,, разучили упражне
ния утренней гимнастики, 
поиграли в интересную иг
ру —  отбоя от. желающих 
не было. Возмущенные

.№ 2, пивной бар, мате
риально-техническая база 
ОРСа. В предприятиях тор
говли и общественного пи- 

-тания не изжиты факты 
обсчета, грубости к поку
пателям.

Медленно решается воп
рос медицинского обслужи
вания работников леспром
хоза и ГО Ка «Ковдорслю- 
да». Есть серьезные недо
статки в организации вне
классной и внешкольной 
работу, слабо развита сеть 
технических кружков.

Затягивается переход к 
комплексному обслужива
нию населения, не всегда 
учитывается дифференци
рованный подход в воспи
тательной работе. Меро
приятия в учреждениях 
культуры не всегда моби
лизуют трудящихся на вы
полнение государственных 
планов в обязательств. Н а
глядная агитация еще не 
носит боевой целенаправ
ленный характер.

Исполком горсовета, ад
министративные органы не
достаточно борются с пьян
ством, нарушениями об
щественного порядка. Слаб 
контроль за качеством 
профилактики.

Немало недостатков и я 
организационно - массов О й 
работе.

Выступившие на сессии 
тепута ты обратили внима
ние на многие актуальные 
вопросы в жизни города.

Депутат от 49 избира
тельного округа В. Т. Коль
цов рассказал о шефской 
помощи школам со стороны 

•коллективов предприятий, о 
готовности школ к учебно
му году.

Л. В. Любак, депутат от 
19 избирательного округа, 
подняла вопрос об охране 
природы в городе. В  частно
сти, упрек был в адрес ра
ботников Ж К У , которые во 
время ремонтов не обраща
ют внимания на зеленые 
насаждения.

Так же об охране приро
ды говорил и депутат от 60 
избирательного округа В. А. 
Матвеев: не работает совет 
по охране природы, по- 
прежнему дымят трубы уча
стка сушки апатитового 
концентрата, не поливается 
дорога по улице Ленина в 
районе хлебозавода и сто
ловой.

Архитектор города М. И. 
Яковлев предложил вынести 
на исполком вопрос о бла
гоустройстве города и рас
пределении участков между 
предприятиями.

О действиях доброволь
ных народных дружин рас
сказал заместитель началь
ника К овДорского ГОМ
А. Е. Малаховский. Он со
общил также о мерах, при
нятых против угона тран
спортных средств у  частных 
владельцев.

Депутат от 2 3 .избира
тельного округа Л. Я. Ню- 
гзнен охарактеризовала по
ложение с бытовым обслу-

Сезон 1978 года был для 
меня третий в роли ответ
ственного за уборочную 
кампанию от комбината. 
Поэтому хочется отметить, 
что в нынешнем году кол
лектив бригады был особен
но дружен и настроен по- 
деловому. Тон в работе за
давали 13. И. Ильин, В. Н, 
Садов, Н. 3. Бабкина, Е. П. 
Баева и многие другие. 
Бесперебойно обеспечивали 
бригаду техникой дирекция 
подхоза и администрация 
Ж К У . При выходе на сухие 
поля пустили в работу мо

торные грабли, что сразу 
увеличило темпы уборки в 
3— 4 раза. Работал на них 
А. П. Жуков.

Не было в основном сры
вов и вывозки людей на 
работу и с работы автобу
сами автопарка г. Ковдора. 
У  коллектива ' бригады 
просьба к администрации 
автопарка — за четкую и 
своевременную подачу ав
тобусов отметить шоферов! 
Б. Н. Курицына, В. И. П ав
лова, Н. Т. Царькова, Н. И. 
Попова, А. М. Швед.

Б. Я К О В Л Е В , 
ответственный по убор
ке.

'З В О Н О К !'# "

прогнали явившихся без верг, пятница с 9 часов ут- 
приглашения на праздник ра и Т  18.30 вечера. Уча-
Двойку и Единицу.

3. КО М А РО ВА , 
заведующая культмас
совым сектором Д К.

Можно 
и заочно

щиеся-заочникн по средам, 
в свободный от работы 
день слушают лекции учи
телей в течение 8 часов, 
т. е. с 9 до 17 часов с пере
рывом на обед. По суббо
там проводятся индивиду
альные консультации.

1 сентября пришли по
здравить учащихся с нача
лом занятий руководителисентября и в вечерней _  _____________ __________

школе прозвенел первый цеха технологического тран-
рудннка «Желез- 
автотранспортной

„  конторы треста «Ковдор-
Наша школа стала очно- СТр0й», выпускники .прошло-

заочной. На заочном отде- го ГОда q  добрыми иоже-
лении будут учиться рабо- ланиями выступили перед

школьный звонок. Взрос- СПОпта 
лыс учащиеся приступили ный», 
к занятиям.

чие, которые не цмеют воз
можности посещать вечер-

учениками начальник ЦТТ 
В. А. Вестернин, секретарь

нее отделение (женщины с комитета В Л К С М  треста
детьми, рабочие рудника « К о в д о р с т р о й »  В. Н .
«Ена», рабочие леспромхо- Стрельников, выпускница
за, Проживающие в посел- пр0ШЛ010 года В. Е. Питер

ская.
Не все еше ученики сели 

за парты. Пропуски уроков

ке Куропта).
На заочное отделение мо

гут поступить люди стар
шего возраста, которые по с первых дней вызывают 
какой-либо причине не мог- тревогу работников школы,

упущенноели получить 8-летнее обра
зование (5— 8 классы).

В  школе должны учиться 
460 человек. Дни занятий: 
понедельник, вторник, чет-

наверстывать 
очень трудно.

А. Н О ВИ КО ВА , 
директор вечерней шко
лы.

.♦  ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ ♦
жнванием населения, назва
ла трудности, сдерживаю
щие более производитель
ный труд работников мас
терских и парикмахерских.

Г. И. Вертебный, депутат 
от 28 Избирательного окру
га, вновь обратил внимание 
депутатов на охрану приро
ды. Неприглядная картина 
остается на месте снесен
ных бараков. В  озеро сте
кают канализационные во
ды —  и меры не принима
ются. Парковая зона в за
пущенном состоянии. Без 
плана ведется озеленение 
города.

Мало заботятся руково
дители ОРСа, —  отметил' 
депутат Вертебный, —  об 
организации торговли. Оче
реди —  потому что овощи 
продаются только с однрго 
лотка.

О Трудностях в организа
ции здравоохранения рас
сказала депутат от 57 из
бирательного округа Л. И. 
Куринная.

Главный инженер треста 
«Ковдорстрой» В. Е. Курга
нов объяснил причины от
ставания коллектива отсут
ствием собственной базы, а 
также тем, что трест не име
ет твердого плана.

* * *
Городской Совет народ

ных депутатов (9-я сессия 
X V I созыва) решил одоб
рить практическую деятель
ность исполнительного ко
митета.

Сессия обязала исполком 
.улучшить организаторскую

работу в развертывании со
циалистического соревнова
ния коллективов предприя
тий города, повысить ответ
ственность руководителей 
за выполнение планов и 
обязательств.

Исполкому вместе, с ру
ководителями треста «Ков- 
дорстрбй» предстоит моби
лизовать коллектив строи
телей на безусловный ввод 
в эксплуатацию объектов 
жилья и . соцкультбыта, за
планированный в этом году. 
Вместе с руководителями 
О РСа обеспечить безуслов
ное выполнение плана това
рооборота, повысить эф
фективность работы пред
приятий торговли. ■

Горкомхоз, комбинат бы
тового обслуживания, жи
лищно-коммунальные отде
лы предприятий, банно-пра
чечный комбинат должны 
принять все меры для вы
полнения планов реализа
ции услуг, использовать 
все резервы для максималь
ного удовлетворения насе
ления в бытовых услугах.

В  решении сессии записа
ны также пункты, касаю
щиеся горбольницы, школ, 
внештатного отдела культу
ры, горотделения милиции.

Городской Совет народ
ных ’ депутатов выразил 
уверенность, что исполком 
й его отделы направят все 
силы и энергию на мобили
зацию трудовых коллекти
вов на выполнение плано
вых заданий третьего года 
пятилетки,



Г*”

э^о# неделе строители за
кончат и остальные.

*5 сентября. Вторник. 
Бригада В. А. Сиволапа 
(ОМУ-1) на строительстве 
корпуса среднего и мелко
го | дробления уже смонти
ровала шесть блоков под 
фундаменты каркаса зда
ния до отметки «—6». На

ВТОРАЯ СЕКЦИЯ <фГ

И

6 сентября. Среде. 4 ча
са простояла вчера вторая 
смена бригады Ю. Ф. Зару
бина (СМУ-3) на строитель
стве главной понизительной 
подстанции М ОФ из-за не
поставки карнизных ко
зырьков КР-24-10. Сдержи
вают строителей и подкра
новые пути: до сих пор не 
могут сделать обратную 
засыпку механики У М С  
Главная же проблема — 
металлоконструкции — на
конец разрешилась. Хотя и 
некомплектно — нет соеди
нительных болтов, не хва-

кран.
Обв(язку арматурой фун

дамента шаровой мельницы 
второй секции наша брига- 

• да закончила давно. И ес
ли бы не задержки в по
ставках пиломатериалов, 
фундамент был бы готов. 
Сейчаю пиломатериалы на 
площадке, но разве навер
стаешь сразу упущенное 
время?

Куда больше волнует нас 
'сегодня пуск второго маг
нитного крана, что смон
тировали монтажники «Сев- 
Запметаллур г м о и т а ж а» 

больше месяца назад. Экс
плуатационники не могут 
предоставить в наше рас
поряжение действующий 
кран-ни в первую, ни во 
вторую смены. Поэтому 
сейчас мы вынуждены в 
эти часы готовить фронты 
работ, а принимать бетон в 
третью. Это снижает темпы 
строительства, Задерживает 
и монтажников «Севзапме- 
таллургмонтажа», которым 

■ мы будем передавать фун
даменты мельниц по час
тям.

В. ГО РШ К О В , 
бригадир С.МУ-1.

...и тачка
Каменщики бригады 

В. Н. Звира уже закончили

разборку стен будущей 
ПСУ-70-2. Пора бы и при
ступить монтажникам «Сев- 
запстальконструкции» к 
монтажу монолитных плит 
перекрытия, без чего не
возможно начать кладку 
новых стен.

К ПСУ-70-2 никакого 
крана не подогнать, —  по
мещение закрыто со всех 
сторон. Все необходимые 
материалы для нас будут 
подаваться на площадку 
действующей первой сек
ции, а уж потом тачками 
начнем возить к месту 
кладки и кирпич, и раствор. 
Объемы кладки невелики: 
около сорока кубометров. 
А затраты времени на пе
ревозку нельзя не учиты
вать.

В. К О РН И Ч ЕН К О ,
звеньевой C V  -1.

Загвоздка 
с заглушкой

Вот уже больше месяца 
ждут • энергомонтажники 
запорную арматуру. Добро 
бы ее тонны нужно было. 
—  Шесть 80-миллиметровых 
вентилей да одна 250-мил- 

- лиметровая паровая за
глушка, рассчитанные на 
давление порядка 64-х ки
лограммов.

Не терпит время, • потому 
и выкручиваться приходит- 

■ ся самим. Решили заварить 
выходы труб временными 
заглушками. Это только для 
того, чтобы на несколько 
часов заполнить паровом 
котел водой. Трудно под
считать, сколько времени 
уйдет потом на срезание 
заглушек, обтачивание сты
ков. подгонку той же ар
матуры. Но деваться неку
да: гидравлизашпо парово
го котла необходимо вы
полнить в течение двух не-

♦ ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ!, ♦
дель, иначе когда успеешь 
передать его котлонадзору, 
а затем монтажникам «Сев- 
заптеплоизоляции»? Вот 
только помогут ли заглуш
ки? Воды-то как-никак 
пятьдесят тонн нужно, на
таскаешь ли ведерком? Не
обходимы дополнительные 
схемы, затраты на проведе
ние нитки от действующего 
корпуса ТЭЦ. Подготовки 
к этому не заметно.

И все это под бездейст
вующим мостовым краном. 
Впрочем, 4 сентября, элек
трики появились на пло
щадке. Вскрыли кабину 
крана, осмотрели- оборудо
вание. Попросили отогнать 
кран к двадцатой оси. Ото
гнали. На следующий день 
ГЭМовцев не было.

А хорошо, что нет до 
сих пор на площадке изо- 
ляционников. Наверняка 
сидели бы.

М. БА РА Н О В, 
бригадир участка «Сев- 
запэнергомонтажа».

твет балок перекрытия, — 
но они на площадке.

* * *
Монтажники участка 

«Севзапстальконструкц и и» 
на расширении корпуса 
сушки М ОФ приступили к 
монтажу колонн примыка
ния п рядах «В-Г» девятой 
оси. Одновременно устанав
ливаются балки перекрытия 
схемы «Н», бункерные бал
ки и буккеры, футеровка. 
120 тонн металлоконструк
ций предстоит смонтиро
вать монтажникам на этом 
участке.

Бригада каменщиков 
С. К. Коробки заканчивает

Последние 
I штрихи
| Рабочая комиссия по 
' приему в эксплуатацию ад- 
! министративво - бытового 
1 здания рудника «Желез- 
■ иый» 25 августа утвердила 
| перечень недоделок, по ко- 
! торому и работают сейчас 
i б р' и г а д ы отделочников 
! СУ-4. Определила и срок 
I сдачи- —  5 сентября.

Впрочем, дел у отделоч- 
! ников здесь немного. Осноя- 
| ные плиточные и мозаич- 
j ные работы уже закончены.

Остался мелкий ремонт: за- 
) делывание щелей и дырок 
; после монтажа проводки к 

оборудования, шлифовка 
полов. В материалах нот не
достатка. И самая слож
ная работа — подгонка ко
леров после заделывания 

[ отверстий, с которой легко 
; справляются отделочники. 
* Пока на площадке их че- 
I тыре бригады.
! Конечно, сложно было 
! работать вначале. Но завя- 
i занные на подготовке к сда- 
j че в эксплуатацию А БЗ  
i бригады сумели организо- 
j вать совместные действия.

Так, за месяц бригада В. И. 
I Андреева участка «Сантех- 
| монтажа» смонтировала 
I трубную и фаянсовую час- 
! ти, канализацию и отопле- 
; ние, ке мешая соседям, и с 
i 4 сентября перешла на дру- 
( гие объекты. Покидают ио- 
I вое здание и отделочники.

А 8 сентября рабочая 
комиссия подпишет акт о 

- приеме в эксплуатацию но- 
. вого здания.

И. Д У БО ВИ К , 
бригадир плиточиихов- 
об.пицовщиков СУ-4.

Не жалеть 
красок

Вот уже месяц занимают-. 
] ся художники группы эсте- 
: тики Ковдорского ГО Ка 
I подготовкой к оформлению 

нового административно- 
бытового здания рудника 
«Железный». Пока это все
возможные эскизные вари
анты, которые после согла
сования станут руководст
вом к действиям. В этом 
месяце все эскизы в натуре 
будут готовы.

Много интересных заду
мок появилось у художни-

кмрпичную кладку в ое*х 
«10—20» ряда *А» до от
метки «4.800» нового корпу
са ТЭЦ. Главная задача
строителей сегодня — ско
рейшая передача энерго- 
пролета на отметке « ±А» 
электромонтажникам ГЭМа. 
10 сентября бригада от
кроет фронт работ и отде
лочникам СУ-4.

Задерживается дальней
шее закрытие нового кор
пуса ТЭЦ  в осях «10—20». 
Без крана С К Г  комплекс
ная бригада А. М. Багрня 
не может монтировать сте
новые панели по ряду «Р.» 
на отметках «11.700» до 
«23:0».

Б О Е В О Й  Л И С Т О К  « Р У Д Н О Г О  К О В Д О Р А »

ков в связи с предстоящим 
оформлением нового зда
ния. Это и понятно, ведь 
оно станет своеобразным 
эталоном оформления дру
гих корпусов: А БО Ф , ново
го А Б  К  цеха технологиче
ского транспорта. И ответ
ственность высока: как-ни
будь не сделаешь — горня
ки рудника «Железный» 
уважаемые люди на комби
нате.

Интересно р е ш е н и е  
оформления фасада здания. 
Здесь и чеканная эмблема 
рудника, и вывеска с назва
нием корпуса, и декоратив
ная установка для нагляд
ной агитации. Всякий раз, 
как коллектив рудника r w - 

долякт сменное задание, 
над корпусом будет заго
раться красная звезда. И, 
конечно же, —  зеленые на
саждения, цветники.

Не менее важно правиль
но и красиво оформить 
внутренние помещения 
А БЗ: от этого во многом
будет зависеть настроение 
рабочих. А как обойтись без 
стендов социалистических 
обязательств, показателей 
коллектива, уголка трудо
вой славы? —  Настенные и 
напольные стенды, световые 
табло разместятся по все
му рабочему вестибюлю 
здания. А уголки отдыха, 
холлы на всех этажах, сто
ловая, актовый зал —  все 
это будет оформлено рез
ным деревом, панно, чекан
кой, декоративными метал
лическими решетками, вит
ражами и лепкой.

На первый взгляд может 
показаться, что оформление 
не зависит от каких бы' то 
ни было строительных ра
бот. — Напротив. Очень 
влияет качество отделки но
вого корпуса. Так, хотя ар
хитектурная эвдумка АВЗ 
рудника удачна, строители 
допускают отклонения от 
проектов: иные цветовые
решения фасада, однообраз
ная внутренняя окраска 
стен, дверных проемов. При
чиной •рому спешка, стрем
ление сделать быстрей и за
частую тем, что есть под 
рукой. Проблема стара, как 
и объяснения: нет такой
краски, негде взять такого 
колера, И вс*-таки, думает
ся, она разрешима при ус
ловии, что сработать краси
во станет заботой строите
лей.

В. М А РКО В , 
начальник бюро эсте- 
т и х и  Ковдорского 
ГОКа.

...А шкафы?
Еще год иаэед смонтиро

вали оборудование в новом 
административно - бытовом 
здании рудника «Желез
ный» монтажники «Пром- 
вентиляцпк». Вот только 
принять его тогда было не
кому. А в период подготов
ки А БЗ  к сдаче в эксплуа
тацию пришли сюда и 
строители, и сантехники, и 
электрики. Словом, появи
лись и у нас недоделки. 
Устраняли. Потому и к 
установке шкафов з быто

вых помещениях приступи
ли только 1 сентября.

До обеда установили 
один ряд: подгони-ка не
проектные шкафы к проект
ным воздуховодам — не 
разгонишься. В ряду де
вять трехстворчатых шка
фов. Вот и смекнем, сколь
ко времени потребуется 
двум монтажникам для 
ус?ановки трехсотшестиде
сяти шкафов?

Работа не сложная, если, 
конечно, рассмотреть по- 
онерационко. Снять мерки. 
По ним в нашей мастерской 
готовят заготовки. Везут 
сюда. А здесь совсем про
сто: пододвинешь ряд, ку 
да следует, уложишь свер
ху заготовку, разметишь 
отверстия, скинешь вниз, 
прорежешь дырки для бол
тов сваркой или бензоре- 
э©м, забросишь заготовку
снова наверх, уложишь на 
резиновые прокладки, под
гонишь фланцы, затянешь 
№8 болтов — и вся. недол
га.

Можно, конечно, и по
быстрее — были бы люди.
Своих, правда, не «пере
бросишь» — объектов
много. А заказчик пообе
щал: будут. Й точно, 2 сен
тября пришел сварщик: 
«Ну, где тут что, резать?»— 
«Погоди, -— говорим. — Еще 
разметить надо». —  «А-а-а, 
ну тогда я пошел...».

В. БОЦАН, 
слесарь - монтаж н и к  
участка «Промвенти- 
ляции».
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На снимке: так выглядит сегодня новое адмимистративно-бытовое здание руд
ника «Железный».

Фото Н. Ганиевой.

В штабе
ВУКС
все пишут

До первого июля монти
ровала наша бригада моно
рельсы на стройплощадке 
гаража тяжелых самосва
лов ЦТТ. И — срочный пе
реброс. «Давайте, мол, ре
бята, скорее, —  объект пус
ковой. Административно
бытовое здание ЦТТ еще в 
июне сдать должн^ были». 
Что ж, нам не впервой, пе
решли.

Все бы ничего, да только 
ма новом объекте в то вре
мя, как говорят, еще и

«конь не валялся»: ни го
товых фундаментов под 
монтаж Конструкций, ни 
самих конструкций. «Не 
беда, — говорят, — фунда
менты бригада Трудова пе
редаст по частям, конструк
ции будут». Значит, ждать.

Что такое ждать, знает 
каждый строитель. Переку
ришь в начале смены, по
том еще через полчаса, гля
дишь — и ушел день на пе
рекуры. Ладно, если день..
недели идут. А план--шту
ка хитрая, —  горит. Но 
ведь и заработать бригаде 

' что-то надо.
Мы беремся за любую ра 

боту, но платить-то нам 
приходится немало. Хоть и 
невелика бригада — всего 
восемь человек, — но ниже 
четвертого разряда не име
ет. никто. Как оплачивать

простои? Спасибо начальст
ву, выкручивается.

Дело не только в зара
ботке., Когда заходит речь 
о работе, равнодушного на 
площадке не найдешь. М о
жем и в три смены рабо
тать (<ак на корпусе обога
щения М О Ф  в прошлом го
ду, когда за пятнадцать 
Дней перекрыли мы при
стройку девятой секции,и с 
отличным качеством, как 
сработали на фундаменте 
150-метровом грубы ТЭЦ. 
Н о когда в течение смены 
ставишь по две— три колон
ны, да навешиваешь по три 
—четыре панели — разве 
что работа? И смешно ста
новится, когда предлагают 
ребятам выйти «для пла 
на» в субботу. II в такие-то 
дни на площадке делать не
чего.

Со временем дело не 
улучшается. Бригада Тру
дова уже сдала большую 
часть фундаментов нового 
здания под монтаж, и мы 

• смонтировали, где возмож
но, колонны и перекрытия 
трех этажей. И конструкций 
на площадке много. Только 
не тех, что необходимы. 
Усиленно прибывают на 
стройку панели третьего 
этажа, а где нерв,ого? Ме
сяц ждала 'бригада плиты 
перекрытия П Р, наконец 
поставили 11 штук, но 
опять — для третьего эта
жа. Снова согласование 
графиков поставки мате
риалов, а сама поставка, 
как правило, па последние 
дни следующей недели. На
конец, 24 августа, привозят 
нам три. .нужные плиты из 
Апатитов. Работы на пят

надцать минут, и опять про
стой. Но тех же плит пере
крытия Марки П Р  только 
одного ‘вида необходимо 49, 
20 —  другого, а всего око
ло двухсот плит десяти по
зиций. Может быть, так и 
сделать, смонтировать все- 
таки третий этаж А БЗ  пол
ностью, а там постепенно и 
первый со вторым поспеют? 
Ведь уже, слышно, и бигу- 
моварку везут, крышу де
лать.

А гут еще вагон штаба 
ВУКС  к площадке бульдо
зером подтащили. Ну, вро
де бы, дело пойдет: штаб- 
то вон он, с третьего этажа 
— как на ладошке. Ам нет. 
Там, говорят, телефон сре
зан. По целым сменам — 
ни души. Однако, глядишь, 
и прибежйт кто-нибудь. 
«Ну, как работа? — спро

сит. — Ясно, сменное зада
ние на столько-то». — Все 
аккуратненько в книжицу 
запишет и побежаЛ дальше. 
А то, смотришь, привяжет
ся: «Отчего это вы на час 
раньше с площадки ушли?». 
Объяснишь ему, понятно. 
Поймет, вроде, опять в кни
жицу запишет. Констатиру
ет, стало быть. А* дальше? 
Хоть бы помог солнцелампу 
на мачте в сторону пло
щадки развернуть, а то 
ведь пять недель наши ре
бята во вторую смену сиде
ли по нескольку часов 
впотьмах. А этот его учет 
кому нужен?

Н. РЫ Ч К О В , м. иня- 
IU EB , И. РЕД ЬКО , 
монтажники бригады 
В. М. Аникеева, СМУ-1.



А Осторожно
на поворотах!

К ИТОГАМ ВСЕСОЮ ЗНОГО  СМОТРА БЕЗОПАСНОСТИ ДВИЖЕНИЯ

По свежим  
следам

Всесоюзный смотр безо
пасности движения заста
вил серьезно подтянуться 
коллективы всех автотран
спортных подразделений 
предприятий города. Впер
вые за многие годы не при
ходится раздавать упреки 
тем или иным «отличив
шимся» организациям. Д а
же некого выделить. Напри
мер, у водителей леспром
хоза в ходе месячника за
регистрировано всего три 
серьезных нарушения. В та
ком крупном подразделе
нии, как автотранспортной 
конторе треста «Ковдор
строй» —  только пять. Не
уклонное снижение числа 
нарушений в других пред
приятиях.

«Воевать» на сей раз при
шлось в основном с вла
дельцами индивидуального 
транспорта. Подавляющее 
число нарушений на их со
вести. Здесь бессильны про
филактические меры, при
меняемые в коллективах. 
Остается одно: воздейство
вать на каждого нарушите
ля персонально. И  приме
няемые санкции приносят 
эффект, повторные наруше
ния случаются редко. Но 
все же бывают, и это вызы
вает необходимость частых 
рейдов нештатных сотруд
ников ГАИ .

А всего за месяц выявле
но 173 нарушения правил 
дорожного движения. Из 
них 75 случаев выявили 
общественные помощники 
ГАИ. Солидная поддержка! 
22 водителя остановили в 
нетрезвом состоянии. Мало- 
помалу придется таким шо
ферам привыкнуть к мыс: 
ли, что не удается проско
чить «на авось», обмануть 
бдительность нештатных со-' 
грудников ГАИ.

Наиболее активно и от
ветственно потрудились в 
ходе месячника нештатники 
А. И. Гречин, шофер «Сев- 
запстальконструкции», А. Е. 
Васютов, шофер Ковдорског 
го леспромхоза. Вечерами, 
часто до поздней ночи, де
журили они на дорогах 
каждый день. Па их лице
вом счету немало вовремя 
предотвращенных аварий.

В  адрес некоторых орга
низаций все же следует по
слать упрек. Это, во-первых, 
управление механизации 
строительства треста «Ков
дорстрой». Нет, не водители 
управления отличились. 
Имеются в виду земляные 
работы, их много велось в 
августе на территории го
рода: Проложили траншею 
на площади, а восстановить 
порядок не спешат. Разры
ли свежий асфальт на ули
це Ленина и тоже оставили 
надолго. Та же история с 
«Лентелефонстроем» —  ра
ботники участка оставили 
после себя не в лучшем 
виде проезжую часть дорог 
у банка, книжнбго магази
на, общежития №  15, ма
газина «Сказка». В  местах, 
не заделайных асфальтом, 
образовались выбоины.

Вот такие мысли навея
ли первые впечатления от 
только что закончившегося 
смотра безопасности движе
ния.

Августовский смотр чет
ко обрисовал картину со
стояния дорожного движе
ния, выявил слабые места, 
обозначил достигнутые ус
пехи.

Б. П ЕТ РУ К , 
инспектор дорожного 
надзора.

Водитель автотранспортной конторы треста «Ковдорстрой» Валерий Столкарц— 
один из самых активных нештатных сотрудников ГАИ. Его, пожалуй, чаще, чем ко
го-либо из добровольных автоинспекторов можно встретить с жезлом на дороге. На 
лицевом счету Валерии немало вовремя предотвращенных аварий.

Право на красную  
повязку

Народная дружина в по
мощь госйвтоинспекции 
действует в РС У  второй 
год. Первые результаты мы 
почувствовали у себя на 
производстве. Подтянулись 
водители, и те, кто вступил 
в дружину, и остальные.

К  тому же и время тре
бовало навести порядок. 
Когда-го в РС У  было мало 
транспорта, но много 
предъявлялось претензий со 
стороны ГАИ. Теперь авто
парк значительно вырос. 
Двадцать пять машин са
мых разных марок. Есть и 
КамАЗ, есть польские, чеш
ские машины. Отрадно, что 
водители и работники гара
жа стараются содержать 
автохозяйство в порядке.

А дружина помощников 
автоинспекции озабочена 
еще наведением порядка на 
дорогах города. Особенно 
активно дружинники РС У  
действовали во время смот
ра безопасности движения. 
Постоянно по улицам пат
рулировали автобус и «га
зик».

Ес.^и говорить о дружине, 
то в первую очередь нужно 
отметить Василия Шупля- 
кова. Все свободное от ра
боты время в августе он

провел на линии в качестве 
дружинника. Лицевой счет 
Василия ежедневно попол
нялся новыми и новыми 
фактами его действия по 
охране безопасности дви
жения. Ему вполне доверя
ют и товарищи, и работай- 
ки автоинспекции. Есть ос
нования: молодой комму
нист Шупляков хорошо за
рекомендовал себя и на 
производстве, и в общест-f 
венной жизни, успешно 
справляется с партийным 
поручением: контролирует
добровольную народную 
дружину РСУ.

И рейсы по дорогам ему 
не в тягость. Исполнитель
ный, старательный, как и 
на работе, он здесь может 
служить примером для това
рищей. Даже у остановлен
ных нарушителей, кажется, 
не может быть претензий к 
Василию: так корректно,
вежливо он обращается с 
любым из них.

Иначе и нельзя. Не име
ет же права дружинник в 
сердцах швырнуть каску 
оземь, как это сделал один 
из остаковленных мотоцик
листов. Высокие моральные 
качества, требовательность 
к себе —  обязательные ус
ловия для дружинника. У  
нас, в РСУ, стараются сле
довать этому правилу.

А. К А РА Б К И Н , 
шофер РСУ, старший 
дружинник.

Нет, невозможно решить яопрос благоустройства го
рода, пока не перевелись еще несознательные водители. 
Что им газон возле дома? Смело въезжают и оставляют 
на нем Машину на время обеденного перерыла (что, к 
слову, тоже запрещается). Особенно грешат этим води
тели, проживающие в общежитии JVs 15 треста «Ков
дорстрой». Не первый раз приходится об этом говорить. 
И не только говорить, но и наказывать нарушителей. 
Однако все еще подобные случаи не изжиты.

О
Шестнадцать лет держит 

в руках руль Петр Федо
рович Степанович. В цехе 
подготовки производства 
Ковдорского ГО Ка уважа
ют Петра Федоровича как 
опытного шофера, добро
совестного работника. Его 
машину не осматривает 
механик перед выездом на 
линию и после возвраще
ния: водитель Степанович 
работает на самоконтроле. 
Чем больше будет таких 
шоферов, тем выше гаран
тия, что на дорогах горо
да ничего не случится.

О шшЛ
-«■nnTKitri-m

Есть
и такая мера

рядка на дорогах. Она при
меняется в случае повтор
ного появления за рулем 
без водительских прав, в 
нетрезвом состоянии.

Не работающий с марта

ся штрафом. Мотоцикл при- В 1974 rtvf? бурильщик
надлежал зятю, который рудника «РиКолатва» Н. 
тоже, кстати, не имеет во- Максимов уже привлекался 
дительских прав. Останови- по статье 211 У К  РС Ф С Р , 
ли же нарушителя нештат- На пять лет он был лишен 
ники ГАИ , заметив, что мо- водительских прав и кроме

Иногда бывает, что для В. Липкин (ранее —  разно- тоциклист едет без каски. того, получил год исправи-
«вразумления» нарушителя рабочий подхоза) по соб- 
нёДостаточно адмшшетра- ственному признанию вы- 
тИВных санкций. В  таких пил два стакана вина и сел 
сЛучаях в дело вступает за руль мотоцикла. Хотя не 
нарсуд. СТатья 211 У К  прошло еще года со време- 
РС Ф С Р  предназначена для ни аналогичного наруше- 
злостных нарушителей по- ния, когда Липкин отделал-

Решением суда Липкину тельных работ. И  тем не 
определено восемь месяцев менее за последний год он 
исправительных работ. Так успел дважды вновь нару- 
что не такое уж  это без- шить правила безопасности 
обидное дело —  нарушать движения. За повторное же 
правила дорожного движе- в течение года нарушение, 
ния. ) разбирал суд и материалы

на слесаря леспромхоза .Б. 
Прилукова.

Применение статьи 211 
продиктовано заботой о 
безопасности движения. И 
начисто отвергается «аргу
мент»: за что судить? Ни
чего же не наделал! —  по
тому что упорное нежела
ние следовать правилам до
рожного движения есть 
серьезное нарушение. Даже 
если не произошло ничего' 
непоправимого.

Ох, уж  эти объяснительные!
А ПРАВАЯ, 
ЛЕВАЯ ГДЕ 
СТОРОНА!

«Ехал я 6 августа с ноч
ной смены с. правой сторо
ны. При выезде из-за угла 
на меня был совершен на
езд другим транспортом.

■повреждений ие получил и 
никто не пострадал».

А. З А В Ь Я Л О В , 
шофер АТ К  треста
«Ковдорстрой».

А  «НЕ СПЕШИ, 
КОГДА СПЕШИТЬ 

НЕЛЬЗЯ»
«Я превысил скорость

Оказалось, что транспорт, ддИжеШ)я н проехал под
управляемый мною, шел 
ближе, чеМ положено к ле
вой стороне».

А. БРЮ ТО В , 
шофер ЦТТ Ковдор
ского ГО Ка.

А  ВСЛЕДСТВИЕ 
И В РЕЗУЛЬТАТЕ

«После окончания рабо
ты задержался на подхозе гнать в бокс, в результате 
и выпил 0,5 литра водки, чего запрокинул автобус на 
Съехал в кювет, вследст- правую сторону», 
вне чего машина легла на С. Т ЕР Е Х О В ,
правый бо.к. В  результате шофер «Металлургпро- 
переворачивания телесных катмонгажа».

знаком «Проезд запрещен», 
так как спешил на работу». 

В. М У Р А В Ь Е В , 
электрослесарь обога
тительного комплекса.

А «НЕДО-
ПЕРЕДУМАЛ»

«Выпил 1 стакан водки. 
Выгнал автобус ПАЗ, по
том передумал и хотел за.

А это — штаб автоинспекции. Инспектор дорожного 
надзора Борис Николаевич Петрук беседует с наруши
телем. Такая беседа — тоже средство профилактики. 
Надо сказать, неплохо действующее. Будем надеяться, 
что плотник СМУ-1 Г, Старовойтов больше не будет 
нарушать правила движения при езде на мотоцикле.

Фотоматериалы этой полосы подготовила
Н. Ганиева.

^ . р у а н ь ш
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На всякий 
случай

№адо ли страховать ав
томобиль? Такой вопрос я 
А д а  вал себе дважды, ког
да агент Госстраха прихо
дил ко мне и предлагал за
страховать, а затем про
длить страховку автомаши
ны.

И- вот со мной приклю
чился тот самый нелепый 
случай... В  сильный дождь 
выезжал из ,гаража на до
рогу, что по улице Горня
ков ниже Парковой. На 
асфальте поток. В  гору 
поднимался автобус и из- 
под его колес выскользнул 
булыжник и ударил в верх
ний правый угол крепления 
переднего стекла моего ав
томобиля. Сначала не за
метил трещины, а только 
поехал —  они разошлись, 
испортили стекло.

Погоревал, изругал пого
ду, мокрую дорогу и 
вспомнил про страховое сви
детельство. Обратился в 
Госстрах. После соответст
вующего оформления до
кументов Госстрах возме
стил, мне стоимость стекла 
плюс стоимость замены его. 
Эта сумма превысила весь 
мой взнос за страхование 
автомобиля в целом.

На будущий год, при на
ступлении срока оформления 
нового договора страхова
ния автомобиля я уже сам 
найду агента Госстраха и 
буду его «агитировать», 
чтобы заключил со мной 
договор. Кто знает, какие 
еще неожиданности поджи
дают нас на дорогах'

Ф У Т Б О Л  ф

Пример 
для
старших

Б. СУЕТИ Н , 
автолюбитель.

Белое 
и черное

С 15 сентября во Дворце 
культуры впервые прово
дится квалификационный 
турнир на первенство горо
да но шахматам. Шестнад
цать участннков-первораз- 
рядииков и кандидатов в 
мастера спорта — будут ос
паривать звание сильней
шего. Это В. Кириллов, В. 
Бутаков, В. Тарасов из 
Ковдорского ГО Ка, В. Ро- 
,махов, М. Добров из тре
ста «Ковдорстрой», пред
ставители ГО Ка  «Ковдор- 
слюда», леспромхоза, ГРГ1 
ж  железной дороги.

А пока —  подготовка к 
соревнованиям. Кроме со
ставления протоколов, под
готовки необходимой доку
ментации здесь есть труд- 
яости, не зависящие, впро
чем, от организаторов тур- 

. иира.
'  Шахматный клуб сущест
вует давно —  более десяти 
лет. И  за все это время лю
бители , шахмат не видели 
помощи ни от одного пред
приятия и организации го
рода, за исключением Ков
дорского ГО Ка. Так, до сих 
пор не могут оформить чле
ны клуба предоставленное 
в их распоряжение фойе 
Дворца культуры: нет ма
териалов. Не хватает и ин
вентаря. Из двадцати шах
матных часов, имеющихся у 
«ас, пригодны лишь четы
ре. Больше того —  нет при- 
s o b  для победителей сорев
нований.

А как бы хотелось люби
телям шахмат, наконец, 
узаконить,свой клуб, всту
пив во Всесоюзный шахмат
ный клуб, получать перио
дическую литературу! Без 
помощи этого не сделать. И 
поэтому очень хочется нам 
видеть на открытии квали
фикационного турнира 
представителей организаций 
и предприятий нашего го
рода.

В. ЗУБАТЕН КО,
•’» отделочник СУ-4 тре

ста «Ковдорстрой».

Юношеский футбольный 
чемпионат области в этом 
году разыгрывался в Мон
чегорске и Оленегорске. 
Команды выставили семь 
клубов из шести городов

Ковдорчане, выступившие 
под флагом «Горняка», по
пали по жребию в Монче
горскую подгруппу. 10 : 0— 
такой крупной победой за
кончился первый матч с ки
ровчанами. В  следующей иг
ре победа далась с большим 
трудом —  2 :0  у хозяев 
поля. Это было единствен
ное поражение ребят «Се- 
вероникеля», занявших в 
конечном итоге третье мес
то в споре с мурманским 
«Маяком».

А  «Горняк» боролся за 
первое с «Авангардом» из 
областного центра. Финаль
ный свисток зафиксировал 
победу ковдорских футбо
листов —  5 : 1. Так впервые 
юношеская команда нашего 
города стала чемпионом.

Надо назвать имена по
бедителей. Это Андрей
Довкша, Олег Чириков, 
Александр Сакович, Сергей 
Романов, Игорь Ершов, 
Александр и Виктор Семе
новы, Михаил Карасев
(школа №  18), Альберт
Ж укас, Сергей Серков
(школа №  17), Геннадий 
Тарасов (школа №  23), Е в 
гений Белугии, Александр 
Андрусенко (школа №  13).

Что можно сказать о 
команде? Ребята давно тре- 
нируютоя вместе. Костяк со
ставлен из школьной коман
ды «Полярные Зори». Это 
воспитанники учителя физ
культуры из 18 школы В. Н. 
Нероды. Третий год я за
нимаюсь е этими ребятами 
как тренер-общественник. 
Многие иа них уже не пер
вый раз играли в областных 
соревнованиях. Второе мес
то в кубке области, победа 
в первенстве района —  их 
прежние достижения Те
перь —  чемпионы области.

К  сожалению, как это бы
вает каждый год, полностью 
с о х р а н и т ь  команду не 
удастся. Так и нынче, мно
гие выйдут из школьного 
возраста, пойдут работать 
на разные предприятия.

А готовясь к следующему 
сезону, все надо будет на
чинать сначала. Нет в горо
де футбольной секции для 
юношей, никто »в старших 
товарищей не горит желани
ем взять на себя заботу о 
спортивной смене. Поэтому 

Ля снова приду в школу 
№  18, там уже подросли ре
бята, способные занять мес
то в юношеской сборной 
города.

Да, мы выступали под 
флагом «Горняка» —  так 
надо по положению. При
несли золотые очки в ак
тив клуба, может быть, они 
помогут «Горняку» под
няться иа ступеньку выше 
в клубном зачете. Но, как 
видите, назвать чемпионов 
области юношеской коман
дой ковдорского «Горняка» 
даже с самой большой на
тяжкой невозможнб.

Все это нисколько не 
умаляет радости победы, но 
несколько принижает ее 
значение. Н у  не странно, ли, 
что не имеет «Горняк» соб
ственной базы для подго
товки резервов в то время, 
когда юноши из Ковдора— 
первые в области.

... А  на трибунах, когда 
главная команда города 
п р о в о д и т  официальные 
матчи, болельщики справля
ются друг у друга: «А это
му защитнику как фами
лия?». «А тот нападающий 
откуда приехал?».

А. Л У К Ь Я Н О В ,
рабочий рудника «Ков-
дор».

Не спугните удачу
Завтра у охотников 

праздник — открытие охот
ничьего сезона.

Многие поедут уже се
годня с вечера, чтобы свое-

лать замечание нарушителю.
Рыболовам следует пом

нить, что с 1 сентября — 
особое время для рыбы — 
период нереста, н в рыб
ной ловле введены неко
торые ограничения.

Можно ловить рыбу во

первых, при себе необходи
мо иметь охотничий билет 
с отметкой о прохождении 
охотминимума, а также до
кумент на право ношения 

временно добраться до оружия. Ружья при выезде всех озерах, где ловили и 
охотничьих угодий и проко1 в транспорте должны быть детом, только нельзя захо-

непрсменно зачехлены. дить в места нерестилища 
Охотиться вблизи города ры^ы; реки, пороги, проли- 

запрещено. На реке Ков- Вы. Снасти должны быть 
дорке можно стрелять уток только любительские ■— 
только за аэродромом и не удочка, спиннинг, жерлицы, 
ближе. перемет (не более чем на

Ш тат общественных охот- 50 крючков). Пользоваться 
инспекторов и инспекторов «дорожкой» можно только

на лодках с веслами без

ротагь ночь у костра, те
шась охотничьими былями 
и небылицами. Что может
быть романтичнее.'

Кому-то будет сопутство
вать удача н вернутся до
мой с трофеями, кто-то бу
дет неудачлив и вернется
пустой. Но разве в трофе- рыбоохраны в этом сезоне
ях дело? Каждому заноми- значительно пополнился, и

они смогут к нарушителям
предъявить законные требо
вания. Да и каждый охот
ник вправе и обязан еде-

нается день открытия охо
ты.

Однако, кое-что охотни 
кам нужно напомнить. Во

нет

применения мотора.
В. РЫ ТО В, 

председатель дисцип
линарной комиссии 
при горохотобществе.

О встрече с Букварем вы прочитали на первой стра
нице. А вот некоторые моменты этого веселого празд
ника, которые запечатлела Н. Филатова. ..I

За строкой 
одной жалобы

ет. Лишь на шестое посе
щение удалось директору 
столовой «поймать» Любу 
дома.

В  жалобе матери этого 
тоже нет. А  может быть 

. .В школу мать водила Прививали, воспитывали. В  посочувствовать ей? Тяга к 
Любу за руку. И не потому, конце прошлого года на спокойной жизни. Челове- 
что та была еще маленько», участке гравитации собира- ка наш'?а\ . 11ьет он> а кто
Скорее, учителя надоедали: лись и цехком, и товарнще- ке пьет? Младшая дочь
забывает дорогу к школе ский суд, и профсоюзное шестиклассница в апатнт- 
восьмнклассница — води, собрание. Убеждали, руга- СКУЮ щколу-интернат от- 
мать. И  водила. Правда, ли, даже грозили лишением правлена, средняя, слава 
без особого успеха: дойдет материнских прав. Да вот богу, в общежитие перешла 
до школьных’ дверей Лю- беда —  что с ней сделаешь? (читая: сбежала от разгу-
бушка, махнет рукой и —  Она мать-одиночка, у нее Л0ВЬ  работает. Вот только 
была такова. на руках двое... Старались старшая Любя Сколько

В  марте этого года Любу по-хорошему. Выносили ре- хлопот, однако. В  отпуск 
тоже водили. Только на шейке: помочь. И отдель- поедешь, старшего внука с 
этот раз не в-школу —  лет ную комнату в общежитии собой брать приходится, до- 
восемь прошло с тех пор. выбили бы, лишь бы заяв- мз еовсем с ног сбилась: 
И не за руку, может быть, ление написала. — Не на- и корми, и обстирывай. и

I И  уже не мать, а Лилия писала. И специальность скандаль... А хорошо бы, 
! Ивановна Куринная, по по- предлагали приобрести: коли нашелся кто нарабо- 
5 рулению коллектива участ- сдавай. Люба, на разряд. присгрунил старшую.
S ка гравитации, где около —  Не сдала. И  на дому пли соврет

года числилась на работе посещали, сам
Люба Петрова. Водила вы
пившую домой, к детям. А 
причина такой опеки: пол
тора месяца , не появлялась 
Люба на работе.

ства лишили?
— Вот еще! Пусть по

пробуют! Что они . у меня, 
голодные, что ли?

на «VI.. Т
начальник щественности помог бы. 

участка ходил. —  Не по- Что ж, совет не против, 
могло. • Тем более, что Люба его

На участке Люба редко подопечная с февраля. И  
появлялась. Работала в решение категорично: кре- 
сумме дяя три, отсилы че- дупреднть, дать месяц сро- 

Ты, Люба, никак хо- тыре в месяц. Чаще— боль- ку, ходатайствовать о тру- 
чешь, чтобы тебя материн- ничные, прогулы. Не уволь- доустройстве. Поставить в

няли: как уволишь мать- известность коллектив, куда 
одиночку? Ш ли навстречу, устроится Люба, ваять под 

Сама уволилась. По ухо- строгий контроль семью 
ду за детьми. А потом? Петровых, добиться того от 

Чувствуете гонор? —  Его Чем занималаеь, работала товарищей по работе, дать 
столько, что хоть на белье- ли? опытного наставника, на-
вых веревках развешивай —  А как же! В  столовой учить уважать себя, нако- 
вместо пеленок, которые, рудника «Ковдор». Всего нец, поставить на учет в 
кстати, все та же мать стн- две недели назад уволи- комиссию горисполкома по 
рает. лась... А что? —  Гоняли, делам несовершеннолетних...

А вот жалоба. От матери Больше никого так не го- АГало ли? 
в адрес совета обществен- няют: то туда, то обрат- д  яя всем этим —  пяти- 
ности опорного пункта Ков- но... летний мальчик и двухлет-
дорского ГО Ка. Какая бессердечность, няя девочка. У  них нет от-

—  Не работает, уходит право! И  что это за поряд- Ц8 никакого пособия от
из дома, детей бросает.,, ки в той столовой навела росударства они не имеют: 
Нет-нет, ие замечала, чтоб директор Марина Михай- «дот еще! Не хватало позо- 
выпивала... Сама с шестна- ловна Можарова?! В тече- рЯться!» —  парировала по- 
дцати лет работаю, никто ние двух дней начисто от- добное предложение в свое 
слова не сказал... И в хоро- бить у человека охоту к время Любовь Николаевна, 
ших семьях плохие дети работе! ... Насколько магически
бывают... 24 и 25 июня —  дни вы- действуют слова: «мать-

Что-то вроде знаменитого хода Любови Николаевны одиночка». За сочувствую- 
«чем я хуже других?» Од- на работу в столовую руд- щей слезой часто мы не в 
нако это «чем я...» вклю- ника «Ковдор» — зафикси- состоянии разглядеть траге 
чает элемент самолюбия, и рованы в табеле. Осталь- 
немалый. Тот самый, что ное — больничные листы до 
начисто отсутствует з ха- 1 августа, 
рактере Любы. Не смогли ц а совете общественно-
привить ей этого ни мать, сти Люба этого не скажет, 
ни школа, ни позднее рабо- Не расскажет она и того, 
чий коллектив. как бегала за ней Марина

Впору и возразить. • Михайловна — сама не зяа-

дию куда более страшную 
— безрадостное детство.

С. П ЕТРО В , 
начальник штаба опор
ного пункта.

За редактора Е. Т РУ БИ Н .

ДАЕМ СПРАВКУ 

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

8 сентября — Концерт 
вокально - инструменталь
ного ансамбля «Краяны» 
( 2 0 ).

9 сентября — Вечер-порт
рет бригады белазистов 
ЦТТ (19).

К И Н О

9 сентября *— «Звездоч
ка Aft 8» (14). «Лжец» (16, 
18).

10 сентября — «Приклю
чения старого паровозика» 
(14), «Портрет с дождем»
(16, 18).

12 сентября —  «Мсти
тель», в двух сериях (17, 
20).

13 сентября —  «Мсти
тель». в двух сериях (17, 
20).

♦
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
8— 10 сентября — «Про

каженная» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

И — 12 сентября —  «След 
сокола» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ) .

13— 15 сентября —  «Но
вобранцы идут на войну» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

*
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдсрскому горно-обога
тительному комбинату для 
работы на ТЭЦ  срочно тре
буются дежурные электро
монтеры V разряда, элек
тромонтеры по ремонту
электрооборудования V —V I 
разрядов, электрослесари по 
ремонту приборов теплотех
нического контроля и авто
матики V — V I разрядов, 
машинисты котлов V  раз
ряда, дежурные слесари-
обходчики вспомогательного 
оборудования V  разряда,
•слесари по ремонту тепло
технического оборудования 
V — V I разрядов, газосвар
щики 111— IV  разрядов, сле- 
сарь-дефектоскопист V I 
разряда, крановщик мосто
вого крана IV  разряда, ог- 
неупорщик V  разряда, кот- 
лочист V I разряда, старший 
дежурный электромонтер V 
разряда, электромонтер 
главного щита управления
V  разряда, электрослесарь 
ТАИ V разряда, электро
монтер по ремонту релей
ной защиты и автоматики
V разряда. »-

Оплата труда повремен
но-премиальная.

Обращаться в отдел кад
ров Ковдорского ГОКа. Те
лефоны 1-08, 6-46.

+
НА ЗИМНИЙ 

ГРАФИК'
С 20 сентября пригород

ный поезд из Ковдора в 
Кандалакшу будет отправ
ляться один раз в день (по 
субботам и воскресеньям 
—  два раза). Из Кандалак
ши в Ковдор также один 
рейс, кроме пятницы и 
субботы, когда следует до
полнительный поезд.

Прямой вагон Ковдор— 
Ленинград будет отправ
ляться до 20 сентября, Ков
дор— Москва —  до 22 сен
тября.

НЕЗАПРЕЩЕННЫЙ 
ПРИЕМ

Возобновляет занятия 
секция вольной борьбы. Ж е 
лающие мш уг записаться 
в воскресенье с 13 часов во 
Дворце культуры у Н. А, 
Мешалкина.

Наиболее перспективные 
ребята будут отобраны для 
занятий борьбой самбо.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
Л\. И. КО Н О ВАЛО ВА , Н. П. 
ВА РН И  11 А, верстала Н. П. 
Ж А РА ВИ Н А , клише нарезал 
В. З Я Б Л О В , печатал на рота
ционной машине В. П. У Ш А 
КОВ.

Ф ШАХМАТЫ ф ф  ОПОРНЫЙ ПУНКТ ф
Адрес редакции: 184140, Мурманская область, Ковдор, уя. Парковая, об (2 й этаж ). Тел 1-57 и 1-52.
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ф ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ♦

Трудовые 
подарки

17 сентября ковдорские 
лесозаготовители встречают 
профессиональный праздник 
— День работника леса. А 
самое праздничное настрое
ние, конечно, у передовиков 
производства, добившихся 
весомых трудовых побед.

Уже сегодня работают в 
счет четвертого года пяти
летки комплексные бригады 
лесозаготовителей А. Е.

♦  РЕШЕНИЯ ИЮЛЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС — ВЫПОЛНИМ Ф 1 ♦  ИТОГИ ф

Горшкова, Г. В. Калинина, 
И, Я. Смолкина. Также до
срочно справились с трех
летним заданием бригады 
раскряжевщиков В. 11. Кар- 
вялиса, В. В. Чащина, Б. И. 
Ганичева и бригады тарно
го цеха В. П. Ценовой и 
А. Ф. Щукиной.

Такого ж е успеха доби
лись водители лесовозов: 
И. 11. Краев, И. В. Боцан, 
Д. А. Новоселов, Н. А. 
Смирнов, В. И. Иванов, 
А. Н. Вихарев, Г. И. Коно
валов, И. Н. Михайлов, 
Г. И. Киршин.

На снимке: водитель лесовоза Иван Васильевич Бо
цан. Его отличает стабильность в работе, из месяца в 
месяц он справляется с заданием на 120 процентов. 
По плану И. В. Боцан должен был перевезти за три 
года пятилетки чуть меньше 13 тысяч кубометров дре
весины. Однако за два года и восемь месяцев он уж е  
перевез почти 16 тысяч кубометров.

Фото В. .Певоева.

*  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф

Отвечать 
за все

В партийных группах обо
гатительного комплекса 
идут отчеты и выборы. С о
брания уж е прошли во всех 
партгруппах основных уча
стков п некоторых вспомо
гательных служб. В боль
шинстве своем коммуни
сты вновь и вновь доверяют 
партгрупоргу • ’ возглавить 
партгруппу во второй или в 
третий .паз. Так, на участке 
гравитации вновь избран 
Г. И. П авлов, в сантехниче
ской служ бе .— Г. Е. Лин- 
ник, в крановом хозяйст
ве — Е. Ф. Чирик, в пром- 
вентиляции — А. И. Л у 
кин, В. Т. Кольцов в хвос
товом хозяйстве.

Принципиально подходи
ли коммунисты к оценке 
работы партгруппы н парт
групорга, Уделялось внима
ние решению вопросов про
изводства, коммунистиче
ского воспитания коллекти
ва, поведения коммунистов 
в быту. В настоящ ее время 
на всех основных участках 
обогатительного комплекса 
внедряется ростовская сис
тема «Работать без отстаю 
щих». Анализу подвергает
ся каж дая  технологическая 
смена. Отстающих пока 
еще много. В чем же причи
на? К примеру, ф акт от
ставания за  август на уча
стке дробления. В число от
стающих попала и смена, 
руководимая партгрупоргом
А. А. Казаковцевым. П ри
чины — отсутствие руды.
Внутренние вопросы, как 
говорит тот или иной м ас
тер, реш ать проще: видишь, 
на что больше уделить вни
мание в следующую смену.
А причины извне влекут, за 
собой новые трудности. Т а
ким был ответ и коммуниста

В ногу со временем

В прошлом году слож и
лась неблагоприятная си
туация со свиноводством. 
П одхоз оказался  отстаю 
щим в районе по производ
ству свинины п по получе
нию приплода поросят. Б ы 
ла объективная причина: 
сгорел свинарник.

Б лагодаря активной по
мощи шефов — работников 
Ковдорского ГО К а,—его те 
перь восстановили. Д аж е  
сделали лучше, чем был 
раньше. Например, в ста
ром свинарнике вручную 
убирали навоз, а сейчас эту 
трудоемкую  операцию вы 
полняют механизмы. У сви
нарей теперь больше вре
мени для  ухода за порося
тами. Улучшились и сани
тарные условия, что конеч
но в немалой степени спо
собствует повышению про
изводительности труда тру
ж еников свинофермы.

В этом году перед сви
новодами поставлена з а д а 
ча — сдать ОРС-у К овдор
ского ГО Ка 400 центнеров

свинины. З а  8 месяцев 1978 
года мы отправили 324 
центнера свинины, что на 
10 процентов больше з а д а 
ния. Перевыполнить план 
поставки мяса удалось б л а
годаря росту по сравнению 
с прошлым годом среднего 
сдатрчного веса свиней.

Увеличился и среднесу
точный привес животных 
на откорме. Например, за 
8 месяцев И ван Николаевич 
Фокин на откорме свиней 
получил среднесуточный 
привес по 447 граммов—это 
на 100 граммов больше по 
сравнению с соответствую 
щим периодом прошлого го
да. а такж е выше плана.

Сейчас на попечении И ва
на Николаевича 250 ж ивот
ных. З а  многолетний труд 
на ферме он хорош о изучил 
технологию откорма и по
тому успешно справляется 
со своими обязанностями. 
Нынче с откорма он сдал 
более трехсот свиней, а до 
конца года сдаст еще' око
ло двухсот.

Н адо  сказать и о  свинар
ке Л . Г. Игнатьевой. Л идия 
Георгиевна ухаж ивает за 
свиноматками, новорож ден
ными поросятами. Чтобы 
сохранить приплод и пере
д ать  на откорм как можно 
больше поросят, ей прихо- 

. дится загляды вать на сви
нарник по нескольку раз в 
сутки и д аж е  ночью. О со
бенно, когда идут туровые

опоросы свиней. Н едогля
диш ь за  свиноматками, да 
вовремя не примешь питом
цев и можно недосчитаться 
поросят.

Л идия Георгиевна в сви
новодстве — не новичок и 
потому знает, что главная 
забота — сохранить наро
дившийся молодняк, а  по
том сдать на откорм креп
ких, здоровых поросят с 
хорошим отъемочным ве
сом. Тогда и откорм ж ивот
ных идет лучше и быстрее. 
Л . Г. Игнатьева не забы ва
ет об этом и сдает на от
корм свиней средним весом 
по 18— 19 килограммов вме
сто 16 по плану.

Чтобы ускорить откорм 
свиней, мы используем в 
теплый 'период  летние о т 
кормочные площадки. Д ля 
лучшего моциона — еж е
дневные прогулки.. Есть спе
циальная бетонированная 
площ адка, которая распо
лож ена меж ду свиноферма
ми.

Так что для свиноводов 
у  нас созданы все необхо

д и м ы е  условия. Нынче с 
размещ ением свиней дела 
обстоят неплохо. Ф ерма го 
това к переводу животных 
на стойловое содержание.

Свиноводы подсчитали 
свои возможности и о б я за 
лись продать не 400, а 450 
центнеров скороспелого м я
са.

В. КУЗНЕЦОВ, 
бригадир животново
дов подхода ОРСа 
Ковдорского ГОКа.

B. К. Толока, м астера сме
ны участка сушки. Невыпол
нение плана идет из-за от
сутствия вагонов.

Коммунисты такж е от
метили, что слаба нагляд
ная агитация, система вро
де бы и вж ивается, ,но не 
все о ней знают. С зад ер ж 
кой появляю тся плакатные 
щиты, отраж аю щ ие еж есу
точный ход соревнования.

Н а участке обогащения 
на отчетном собрании боль
шое внимание уделялось 
проходящей в цехе рекон
струкции. В партийный кол
лектив влились новые това
рищи — члены бригады, ру 
ководимой мастером Г. В. 
Куприяновым, бригаднром- 
коммунистом А. И. К узне
цовым, Это слесари Н. Г. 
Резников, Г. Ф. Г уськов, 
В В. Рябухо. Бригада со
здана специально для ре
конструкции на комплексе.

В отчетный период ряды 
партии пополнились за 
счет приема молодых, энер
гичных, грамотных комсо
мольцев — В. И. Беляева,
C. П. Самусенко, В. И. Оле- 
щенко. В настоящее время
B. И. Беляев возглавляет 
цеховой комитет участка, а
C. П. Самусенко — комсо
мольскую организацию.

Во всех партгруппах от
мечалась особенность отчет
ного периода, полного по
литическими событиями. 
Так, к годовщине Консти
туции СССР коллектив ком 
плекса обязуется выпустить 
сверх1 плана и обязательств 
10.000 тонн железного 
концентрата и 1.000 апати
тового и еще к тому же 
плюс 2 тысячи железного 
концентрата к 61-й годов
щине Октября.

Выступающие на собра
нии отмечали недостаточное 
внимание к  вопросам тех
ники безопасности. Среди 
лишившихся . одного-двух 
талонов из книжки по ТБ

есть и коммунисты — В. А. 
Безбородов. В. В. П олтав
ский, Н. Н. Семенов. А 
ведь каж ды й коммунист 
долж ен помнить, что в воп
росах техники безопасности 
он несет ответственность не 
только за себя, но и за 
своих товарищ ей по р а 
боте. Поэтому не случай
но первое собрание r сен
тябре будет о задачах 
коммунистов комплекса в 
улучшении состояния тех -. 
ники безопасности на про
изводстве.

Н МОРОЗ, 
секретарь партбюро 
обогатительного ком
плекса.

Теперь 
за дело

Коммунисты обогатитель
ного комплекса, в, частно
сти, участка дробления, од. 
ними из первых приняли 
решение — внедрить ростов
скую систему. Добиться 
ритмичных действий в 
каж дом  звене, начиная от 
экскавации рудника и кон
чая погрузкой в вагоны 
концентрата — таков самый 
главный резерв, который
далеко не полностью ис
пользуется. Именно об этом 
и вели разговор коммуни
сты партийной группы уча
стка дробления.

К ак видно было из отче
та партгрупорга участка
А. А. К азаковцсва, комму
нисты группы немало сдела. 
ли для ускорения внедре
ния ростовской системы.
Главное, на что нацеливали 
коммунисты коллектив — 
это на повышение ответст
венности каж дого  за освое
ние системы работать без 
отстающих.

З а  семь месяцев 1978 го
да все смены участка дроб

ления сработали хорошо. 
Например, первая смена, 
которую  возглавляет В. Ф. 
М осквин, продробила 893 
тысячи тонн руды, что на 
21 тысячу больше Задания. 
В торая смена продробила 
на 32 тысячи тонн больше. 
А всего по участку надро
били на 95 тысяч тонн ру
ды  больше, чем планиро
вали. Во втором квартале 
коллектив участка занял 
первое место по комплексу.

О днако коммунисты з а 
острили внимание не на д о 
стигнутых успехах, а на 
том, что конкретно мешает 
работать еще производи
тельнее.

В 1979 году коллектив 
долж ен выйти на новый 
рубеж  — дать 12 миллио
нов тонн руды. А для это
го надо уж е сегодня р а 
ботать ритмично. Соверш ен
но своевременно партгруп
па участка взяла под конт
роль такой внутренний ре
зерв, как  повышение коэф 
фициента использования 
оборудования.

Почему, например, во 
втором квартале на участ. 
ке коэффициент использо
вания оборудования на 
первой нитке составил 64,2 
процента — задал  ритори
ческий вопрос коммунист 
Якимов. И  тут ж е дал  ис
черпывающий ответ:

—. Только лишь потому, 
что . было много простоев. 
Причем, в основном из-за 
отсутствия руды . в бунке
рах. Проще говоря — по- 
прежнему перебои в постав
ке руды с рудника. Когда 
начинается выяснение, по
чему недодали, то выясня
ется, что и рудник будто 
бы не при чем, ЦТТ сдер
ж ивает. Но почему ж е борь
ба за ритмичность в к аж . 
дом коллективе организова
на по-разному?

П артгруппа, коммунисты 
участка дробления органи

зовали соревнование среди 
смен за  ритмичную работу. 
Д а ж е  есть специальный 
фонд поощрения передови
ков

Причем, итоги этого со
стязания подводят поде
кадно. Выявили отстаю щ е
го и сразу  вы ясняется при
чина. То есть оперативный 
контроль позволяет вовре
мя ликвидировать недора
ботки. Но ни в ЦТТ, ни на 
руднике такого соревнова
ния пока нет, нет и поощ. 
рения лучших коллективов, 
которые постоянно добива
ются высокой производи
тельности.

Есть в этом и косвенная 
вина партгруппы участка 
дробления. Почему, напри
мер, коммунисты участка 
не разу  не связались с 
партбю ро рудника «Ж елез, 
ный». Н уж ен более тесный 
контакт. А коммунисты 
партгруппы не приглаш али 
на партийные собрания то
варищей из ЦТТ и рудни
ка, где речь ш ла о ритмич
ной работе смен.

— А как у нас в августе 
с  ритмичностью? — такой 
вопрос задал  партгрупоргу 
коммунист С. М. Вараксин. 
О твет -партгрупорга А. А. 
К азаковцева был безрадо
стным — 50 процентов не
выполнения.

А на участке есть специ
альная комиссия по конт
ролю за ритмичной работой 
смен. Значит, коммунисты 
должны подключиться, де
ятельность этой комиссии 
взять пол контроль.

Сокращение сроков ре
монта оборудования, каче
ственный ремонт, повыше
ние коэффициента использо. 
ваиия оборудования — эти 
резервы еще тож е не пол
ностью используются на уча
стке. Об этом говорили ком
мунисты на своем о гч п н о  
выборном.

Т. САПРОНОВА.

В масштабе 
области

Решением исполкома об
ластного Совета народных 
депутатов и президиума 
областного Совета профес
сиональных союзов по ито
гам социалистического со
ревнования по экономии 
электроэнергии за второй 
квартал 1978 года отмече
на хорошая работа коллек
тива Ковдорского горно- 
обогатительного комбината.

Как сработали 
в августе

КОВДОРСКИЙ ГОК
Коллектив успешно спра. 

вился с месячным заданием 
по выпуску продукции и по 
добыче руды. Железного 
концентрата сверх плана 
выпущено 15.000 тонн, апа
титового — 5.300 тонн.
Качественные показатели 
оказались невыполненными. 
Содержание железа в кон
центрате не превышает 63 
процентов — 99,8 процента 
к плану. Задание по 
вскрышным работам выпол
нено на 87 процентов. 
Комбинат реализовал про
дукции на 31 тысячу руб
лей больше, чем намечали.

ТРЕСТ 
«КОВДОРСТРОЙ»

Строители по генподряду 
освоили 2.354 тысячи руб
лей — 88 процентов к пла
ну. Собственными силами
— 1.643 тысячи рублей — 
94 процента к плану. Не. 
выполнили объем строитель, 
ных работ и на объектах 
(черной металлургии. Вме
сто 2.015 тысяч рубтей по 
плану освоили 1.825 тысяч 
рублей—91 процент. На пу. 
сковом комплексе отстава
ние еще более значительное
— всего на 80 процентов 
выполнен план строитель
ных работ.

КОВДОРСКИЙ лпх
Коллектив выполнил за 

дание по вывозке древеси
ны на 103,4 процента. За
дание. по ящичной таре вы
полнили на 132 процента, 
по заливной клепке — на 
100 процентов. Сверх плана 
реализовали продукции на 
5 тысяч рублей.

ф ОФИЦИАЛЬНЫЙ 
ОТДЕЛ ф

Объявлен
смотр

По решению парткома 
Ковдорского горно-обога
тительного комбината объ
явлен общекомбинатовский 
смотр-конкурс материалов 
наглядной агитации на тему 
«Наш девиз — высокая эф 
фективность и качество тру
да». Утверждено полож е
ние о смотре-конкурсе. 
П редседателем смотровой 
комиссии утвержден зам ес
титель секретаря парткома 
комбината В. Н. Рыбаль- 
ченко.

Конкурс преследует цель 
повысить роль наглядной 
агитации в коммунистиче
ском воспитании трудящих
ся, развитии их трудовой 
и общественной активности 
в борьбе за выполнение за
даний десятой пятилетки.



11 С Е Н Т Я БРЯ . П О Н Е
Д Е Л Ь Н И К . Рабочая комис
сия по приему в эксплуа
тацию нового администра
тивно-бытового здания руд
ника «Ж елезный» не поста
вила подписи под актом 
8 сентября. Причиной тому 
— частичное невыполнение 
работ, указанны х перечнем 
недоделок. Основной объем 
их приходится на участки 
«Севзапэлектромон т а  ж а», 
«С антехм онтаж а» и «Пром- 
вентиляции». Рабочая ко
миссия будет работать 19 
сентября.

>  ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! " V

Подоспела 
подмога

Все трудности, связанные 
с подготовкой к монтажу 
каркаса нового корпуса 
ТЭ Ц  в осях «1 — 10», нако
нец устранены. Все конст
рукции на площ адке, закон
чена основная часть укруп- 
нительной сборки колонн и 
ферм. • Уже с завтраш него 
дня монтажники начнут ус
танавливать колонны по 
ряду  «Б», а с пятницы и 
фермы. Все это, конечно, 
задерж ивает энергомонтаж- 
ников на сборке водогрей
ною  котла—-пришлось вре
менно освободить площ ад
ку, но без этого не обой
тись.

А 12 сентября к м онта
ж у  конструкций пролета 
«В— Г» осей «1-10» присту
пила бригада П. П рокопен
ко, командированная из 
Апатитов. Пополнение по
зволяет м онтаж никам ф ор
сировать м онтаж  в две сме
ны. Ну, а закончить каркас 
нового корпуса ТЭ Ц  уча
сток «Севзапстальконструк- 
ции» наметил 10 октября.

В. БО Б О РЫ К И Н , 
прораб участка «Сев- 
запстальконструкции».

Ждем

г  f  I

12 С Е Н Т Я БРЯ . ВТОР
НИК. Бригада И. С. Нику- 
личевой (СМ У-2) на расш и
рении корпуса сушки МОФ 
продолж ает бетонную под
готовку иолов пролета 
«А— Б». Она будет закон
чена на этой неделе.

* * #
На строительстве нового 

корпуса ТЭЦ бригада ка
менщиков С. К. Коробки 
продолж ает кирпичную 
кладку на отметке «7.20» в 
осях «10-20». Строители со
бираются заверш ить эту 
работу к концу недели.

* * *

13 С Е Н Т Я БРЯ . СРЕДА . 
52 кубометра бетона при
няла вчера во вторую и 
третью смены бригада В, А. 
Сиволапа (СМУ-1 J на строи
тельстве пристройки корпу
са среднего и мелкого дроб
ления. М онтаж арм атуры — 
главная забота строителей 
сегодня. С будущего воскре
сенья бригада собирается

И числом, 
и умением

С тех пор, как выстроена 
коробка нового здания п о 

л и к л и н и к и , наша бригада по 
существу не покидала 
стройплощ адки. Впрочем, 
много ли могли наработать 
здесь трое-четверо м онтаж 
ников, оставаясь одни не
делями? Увеличить ж е чи
сло рабочих на стройке воз
можности не было. Слиш 
ком много объектов на од
ну бригаду: и А БЗ, и мо
локозавод.

Теперь положение вы рав
нялось: на площ адке нас 
четырнадцать. Но и объемы 
велики: монтаж  грязеот
стойника, канализация по 
подвалам, вентиляционные 
короба. А подвесной пото
лок из асбестового шифера 
—  проблема номер один. 
Есть все необходимое для 
этого — нет сварщ ика. Д а 
и сам шифер—-орешек не из 
легких. Около 400 кубомет
ров необходимо бригаде на
весить в коридорах полик
линики. Но сперва разре
зать. А чем? П ока вы кру
чиваемся способом самым 
что ни на есть дедовским: 
распиливаем напильниками 
или полотнами железопил-

185 тысяч кубометров 
леса перерабатывается за 
год на нижнем складе Ков- 
дорского леспромхоза. Это 
против 50-ти тысяч его р ас
четного объема. 0 ‘гсюда> и 
все трудности, связанные с 
затянувш имся вводом в эк
сплуатацию  нового нижнего 
склада.

В самом деле: мала тер
ритория для складирова
ния, и стоит сутки—двое не 
отгрузить лес в вагоны, 
как  приходится задейство
вать людей, технику и вы
возить продукцию на сто
рону. За  этим —■' удорож а
ние” себестоимости каж дого 
кубометра для леспромхо
за. И так  в течение всего 
года.

А цех УГ1Щ? Установка 
для выделки технологиче
ской щепы предусмотрена 
па новом складе, но пока 
вся щепа идет в отвал — 
невосполнимые потери.

М еж ду тем, большая 
часть оборудования дейст
вующего склада устарела, 
вызывает опасения с точки 
зрения техники безопасно
сти. Достаточно сказать, 
например, что цех лесотаро.

caxzzzzzzzzzzzzzzzzxcaT?^
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гтгршШгиГйЕъся па прием 
бетона во все три смены, 
для чего армирование не
обходимо закончить к это
му сроку. Поможет строи
телям в этом башенный 
кран, пущенный 11 сентяб
ря.

* * *
В слож ны х условиях ра 

ботает сегодня бригада 
М. И. М уратова участка 
«Севзапсгальконструк ц и и» 
на реконструкции первой 
секции МОФ. Более 20-ти 
тонн металлоконструкций 
необходимо смонтировать 
на ПСУ-70-2. Всякую бал
ку перекрытия приходится 
доставлять на площ адку од
новременно и мостовым 
краном участка обогащ е
нии, и лебедкой. С держ ива
ет монтажников второй 
магнитный кран, пуска ко
торого с нетерпением ждет 
и бригада В. И. Горшкова 
(СМ У-1).

* * *
Из-за отсутствия на пло

щ адке перемычек Б-24 и

© 15 сентября 
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пиления н% ремонтировался 
в течение 12— 13 лет и те
перь в самом ветхом состо
янии. Никаких средств на 
ремонт, нет, ведь уж е д ав г 
но мора было перейти на 
новый склад. Когда это
будет? — Строители обе
щ аю т сдать его только к 
новому году.

Мы, чем можем, помога
ем бригаде СМУ-3. И эк 
скаватор для прокладки 
кабельной трассы в нюне 
выделяли, и трелевщики. R  
если КПП треста «Ковдор- 
строй» не всегда дает дого
воренность и выписывает 
наряды  на пиломатериалы, 
нашей вины в том никакой.

Н. ТУ ГУ БАЛ И Н, 
начальник нижнего 
склада Ковдорского
лпх.

Зимой 
и детом—  
не одним 
цветом

Н о в ы й  начальник СМУ-3 
О. Д. Мунин приезж ал к 
нам на стройплощ адку еще 
К) июня. Посмотрел, как и 
что — человек знающий, — 
решил: до 20-го все работы 
закончить. с площадки 
унт и. Оно и по времени пра
вильно: срок сдачи нового 
нижнего склада Ковдор-

БУ-24 бригада Ю. Ф. З ар у 
бина (СМ У-3) не мож ет про
долж ить кирпичную кладку 
стен главной понизительной 
подстанции МОФ.

Нет фронтов работ у мон
таж ников участка «Севзап- 
энергомонтаж а» на строи
тельстве нового корпуса 
ТЭЦ. Электромонтажники 
обещают ггуск мостового 
крана только на следующей 
неделе. А монтажники «Сев- 
запстальконструкции» не 
подготовили подкрановых 
балок в рядах  «В— Г», .где 
бригада М. Баранова могла 
бы смонтировать кран-бал
ку и приступить к монтажу 
дымососов. Не закончили 
фундаменты под оборудо
вание котельной и строите
ли. А монтаж колонн и 
ферм в осях «10-20» ново
го корпуса лишил электро
монтажников возможности 
работать на сборке водо
грейного котла.

* *; *

ки. А куда деваться, если 
участок малой механизации 
треста тге изобрел более со
вершенного метода?

Ко всему надо сказать, 
что и как-нибудь не срабо
таешь: качество м онтаж а
долж но быть безупречным 
— как-никак поликлиника. 
Ну, а сдать новое здание 
под монтаж  медоборудова- 
ния в этом квартале м ож 
но. Все будет зависеть от 
правильной организации 
работ и от людей, которых 
сегодня на стройке явно не 
хватает.

П. БОРМ АК, 
бригадир монтаж ни
ков СМУ-3.

Сквозняки 
и другое

Д ве бригады отделочни
ков работаю т сейчас в сте
нах будущей поликлиники. 
И дел хватает. В основном, 
это ремонт стен и потолков, 
ш паклевка, побелка. О дна
ко, из-за постоянной зави 
симости от субподрядчиков 
не всегда все удается.

Заш паклевали, например, 
сегодня потолок первого 
этаж а, а белить нельзя: нет 
электромонтажников. А им 
еще и арм атуру  пристре-

ского леспромхоза — вто
рой квартал. Вот только 
сроки — штука упрямая.

Ему, начальнику, прости
тельно: мож ет и не разо 
брался поначалу. Но адм и
нистрация меняется, а де
ло ни с места.

С 20 июля до сентября 
на стройку не поступало 
ни одного кубометра леса. 
М еж ду тем, это основной 
стройматериал. Ну не 
странно ли: до действую щ е
го нижнего склада леспром
хоза всего двести метров. 
Вот уж  поистине, что гово
рят «близок локоть...». Без 
наряда ни одной плахи не 
возьмешь. Это только с ви
ду просто: поехал и выпи
сал наряд на К П П  треста. 
Но с К П П  шутки плохи. 
Заказали  мы, например, де
сять оконных рам на том 
комбинате в первых числах 
июля, так и не дож дались. 
Они, кстати, готовы, рамы- 
то, смастери только по мет
ровой фрам уж ке к каждой.

Словом, ни рам, ни кров
ли у будущих операторных 
нижнего склада. И вот бе
да: поспешили мы, уложили- 
такн в них деревянные по
лы. Как бы эта спешка не 
вылезла боком да не рас
смешила бы с первым сне
гом п морозом.

Впрочем, полтора месяца 
для нашей стройплощадки 
еще ме срок. Д ва года ждем 
болты и гайки для крепле
ния деревянных площадок. 
До сих пор выкручивались 
как могли: монтировали
площадки не крепя, только

лять к потолкам, и светиль
ники вывесить. А если они 
начнут с четвертого этаж а, 
то когда %их ж дать на пер
вом?

Впрочем, и ш тукатурить 
не везде можно. То косяки 
дверные не поставлены, то 
рам нет, то подоконников. 
Что красить? М еж ду тем в 
здании сквозняки, оконные 
проемы не застеклены, а 
тепло сантехники дали толь
ко на одну половину зд а 
ния.

А ведь генподрядчик дает 
нам очень небольшой срок 
на отделку. Это как пра
вило. Д ум ается, в таком 
случае хорошо бы коорди
нировать и действия суб
подрядчиков.

Т. М АКСИМ ЕНКОВА, 
бригадир ш тукатуров- 
маляров СУ-4.

Сроки
поджимают

С дать под монтаж меди
цинского оборудования но
вое здание поликлиники в 
третьем квартале — перво
очередная задача строите
лей и монтаж ников сегод
ня. Этому подчинено все.

К аж ды й рабочий день на
чинается с оперативки. Сов-

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КСВДОРА»

Комплексная б р и г а д а  
И. М. Ш ляж аса (СМУ-2). на 
расширении корпуса сушки 
МОФ на этой неделе пере
даст последние фундамен
ты ряда «А» монтажникам 
«Севзапстальконструкции». 

Помимо этого ' строители

мейенный график помогает 
правильно распределить си
лы всем участникам строи
тельства. И все-таки пол
ного порядка пока нет.

Д о с и /  пор не появились 
на площ адке монтажники 
«Севзапэлектромон т а ж а». 
Нет их и на оперативках. 
А яедь объем работ участ
ка —• 20 тысяч рублей! Или 
участок малой механизации 
треста. В течение целой не
дели никак не могут м еха
ники затащ ить в машинное 
отделение грузовую  лебед
ку и открыть тем самым 
фронт работ монтаж никам 
«Л ифтмонтаж а».

Но главная проблема —
люди. Их мало. Согласно 
графикам, одних строите
лей на площ адке долж но 
быть 30, а не 16, как сей
час, отделочников — 70, а 
не 18. Нет еще плиточни
ков, плотников, стекольщ и
ков, не хватает сантехни
ков.

Так, 12 сентября должны 
были пустить тепло во вто
рую половину здания мон
таж ники «Сантехмонтаж а». 
Но на отоплении их всего 
двое. На монтаж е водопро
вода — ни одного. С лож 
ную систему канализации в 
подвале монтируют трое. 
Успеют ли сантехники (5гать

закончат опалубку и арми
рование п р ед п о сл е  д н е г о 
фундамента сушильного ба
рабана. Принять ж е бетон 
они не могут, поскольку 
монтажники не закончили 
монтаж а колони и балок в 
пролете «Г—Д».

♦ "П О Л И К Л И Н И К А  « Г

кроме этого и четвертый 
этаж  поликлиники?

А сколько переделок, з а 
мен придется выполнять 
строителям после внесения 
поправок в проекты! — З а 
глушить готовые вентиля
ционные коробьт, смонтиро
вать новые, сделать контор 
заземления, вообще не уч
тенный старым проектом. И 
за всем этим — высокока
чественная отделка.

Сроки поджимаю т. До- 
конца третьего квартала 
всего две недели. И все- 
таки успеть можно, если, 
конечно, взяться всем вмес
те. Только не завтр а—сей
час.

И. БЕСП ЯТЫ Й . 
прораб СМУ-3.

дырки в бревнах проворачи
вали. Хотя и не все и не те, 
что нужны (на 10— 15 сан
тиметров длиннее), но бол
ты на площ адке. Без гаек 
правда. Площ адки и м и  не 
закрепиш ь —резьбы не хва
тает, но выход мы нашли: 
укорачиваем сваркой. Это, 
кстати, вроде стажировки 
Леш е Степанову: после учи
лищ а руку набивает.

Теперь разрабаты ваем  
технологию крепления пло
щадок: полазай-ка, покру
ти гайки по фундаментам. 
Кое-где, правда, приспосо
бились. П од цепями транс
портеров, например, что 
почти смонтировали мон
таж ники «Севзапмегал- 
лургмонтаж а». Двое-трое 
ухвдтят ту цепь, а один — 
вниз: знай крути. И хоро
шо, что нет в бригаде лю 
ден полных.

Ч асть проблемы репгигь 
все же удалось. Н а днях 
получим пять кубов леса. 
Другой вопрос —- как их 
на площ адку привезти. На 
руках от действующего 
склада не перетаскаешь, это 
ясно. В свое время, когда 
был у нас бульдозер, таска
ли волоком. Теперь вся на
деж да па лесовиков. Уви
дал, нацример, трелевщика, 
п к нему: «Помоги, дядя!». 
Пли на дороге водителя 
какого-нибудь поймаешь, 
если он порожняком, конеч
но. А еще друж ба с руко
водителями нижнего скла
да помогает. Бывабт, ма
шину дадут. А то, смот
ришь, приедет кто за лесом

на склад, и сейчас условие: 
забрось два куба строите
лям, тогда загрузим.

А с морозами и своя тех
ника появится на площ ад
ке. И экскаватор с клин- 
бабой, и бульдозер. П о ж ар 
ный котлован из монолит
ного ж елезобетона на 250 
кубометров можно было бы, 
конечно, и до морозов сде
лать, но зачем отступать от 
традиций? Все, что выстрое
но нами здесь, сделано зи 
мой. Почва здесь — сплош 
ной песок: морозом с х ва 
тится — ' будет где и клин- 
бабой развернуться, а то 
и взрывников Пригласить, 
как  это было на котловане 
под фундаменты площадок. 
Летом ту работу, правда, 
одним бульдозером сделать 
можно было. И правильно 
предъявляю т претензии к 
нам монтажники «Севзап- 
м еталлургмонтаж а»: ф унда
менты, уложенные зимой, 
по весне смещ аются в от
таявш ей почве.

...Что-то еще скаж ет но
вый начальник СМУ-3 Ни
колай Сидорович Сеин?

И. ТЕНЯ К, 
бригадир СМУ-3.

Мы пока 
уходим

Звено монтаж ников И. И. 
Доценко в конце’ концов 
покинуло строительную пло
щ адку нижнего склада Ков-

♦  НИЖНИЙ СКЛАД ♦

дорского л е с п р о м х о з а .
Все, что смогли, м онтаж 

ники сделали. Смонтирова
ли некоторые механизмы 
первой автоматической ли
пни по разделке хлыстов. 
Что до второй, то еще не 
закончена деревянная пло
щ адка для обрубки сучьев, 
и неизвестно, когда закон
чат ее строители.

Впрочем, и помимо строи
тельства у бригады СМУ-3 
забот предостаточно: при
дется переделывать ряд не
верно установленных фун
даментов. Но, пожалуй, 
еще больше хлопот до ста 
вят монолитные 12-тонные 
фундаменты пло щ а  д  о к 
нижнего .склада. Они уста
навливались в зимнее вре
мя, некоторые — в актиро
ванные дни, когда тем пера
тура падала до 33 граду
сов мороза и ниже. С при
ходом весны, как и следо
вало ож идать, многие фун
даменты смести игсь в отта
явшем грунте, покосились 
и площадки.

Б удут ли теперь строите
ли делать подбетонку. при
думаю т ли еще что-то, но 
фундаменты придется вы
равнивать и по вертикали, и 
по горизонтали. Допуски 
на м онтаж е механизмов 
автоматических линий очень 
жестки, и продолжить р а 
боты монтажники смогут 
только после исправления 
обидного брака.

А. СИЛИС, 
мастер участка «Сев- 

запм еталлургм онгаж а».



Евгений Петрович Парамонов возглавляет бригаду 
грузчиков на погрузке древесины в железнодорожные 
вагоны. В длинной технологической цепочке от .заго
товки древесины до выпуска готовой продукции — это 
заверш аю щ ее звено. И оно действует безотказно: брига
да  уж е справилась с заданием трех лет пятилетки.
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По последнему слову 
техники

В ходе разви+ия и пере
вооружения лесной про
мышленности за последнее 
десятилетие коренным об
разом обновился парк ле
созаготовительных машин, 
механизмов и оборудова
ния и в Ковдорском лес
промхозе. На всех фазах 
производства произошла 
замена устаревш его обору
дования новым, более про
изводительным и более 
удобным в управлении.

Основные механизмы л е
созаготовок — трелевочные 
тракторы ТДТ-40—остались 
только на вспомогательных 
работах. Вместо них на тре
левке леса р аб о таю т  тр ак 
торы ТДТ-55 —  более мощ
ные и надежные. Д а  и им 
иа смену уж е поступают 
новые бесчокерные тракто
ры ТБ-1, которые ликвиди
руют ручной тяж елы й и

опасный труд чокеровщика.
Бензомоторные п и л ы  

«Д руж ба» на валке леса 
заменяю тся более мощными 
пилами «Урал», а часть 
объема по обрубке сучьев 
выполняется бензопилами 
«Тайга».

Большой вклад в ликви
дацию ручного труда об
рубщ иков сучьев призваны 
внести поступающие сучко
резные машины. В конце 
1977 года леспромхоз полу
чил две машины, в июне 
этого года получено еще 
пять новых машин. Все они 
внедряются в производство 
и есть уверенность в том, 
что в следующем году м а
шины полностью заменят 
ручной труд на обрубке 
сучьев.

Постепенно обновился 
парк лесовозных машин. 
На смену тихоходным ма

шинам МАЗ-501 в настоя
щее время пришли усовер
ш енствованные машины 
этой же марки — МАЗ-509, 
а такж е мощные быстро
ходные КрДЗы.

На заверш аю щ ем этапе 
подготовки древесины пе
ред поставкой ее потреби
телям — инжнескладских 
работах — такж е имеются 
существенные изменения. 
Па ш табелевке и погрузке 
леса применяются высоко
производительные краны 
ККС-10, на раскряж евке 
хлыстов — электрические 
пилы.

Сейчас реконструируется 
весь нижний склад. П олу
автоматические линии по 
разделке хлыстов заменят 
ручной труд раскряж евщ и
ков. А козловой кран ЛТ-62 
обеспечит своевременную 
разгрузку лесовозного тран 
спорта. Это позволит созда
вать необходимые запасы 
сырья и создаст условия 
для ритмичной работы ниж 
него вклада по всем опера
циям.

На нижнем складе будет

построена линия по пере
работке отходов производ
ства и низкокачественной 
древесины на технологиче
скую щепу, что очень в аж 
но в целях сохранения и ум
ножения лесосырьевых ре
сурсов.

К ак бы ни была хороша 
техника, ею должны управ
лять добросовестные гр а
мотные люди. Таких р або
чих в коллективе немало. 
Отлично зарекомендовали 
себя трактористы Г. В. К а
линин, И. Я. Смолкин. П. П. 
Атрощенко, водители лесо
возных машин Н. А. Смир
нов, М. А. К ондратенко,
В. И. Иванов, А. Н. В иха
рев. "Настойчиво овладева
ют новой техникой опера
торы сучкорезных машин 
И. М. Дементьев, Н. П. За- 
гулир, которые имеют не
сколько смежных специаль
ностей.

А. КОРШ УНОВ, 
начальник производ
ственно - технического 
отдела Ковдорского 
леспромхоза.

На вахте как на вахте
Р ассказ о лесозаготови

тельной комплексной брига
де А лександра Горшкова 
можно начать с вы маты 
вающей душ у четырехчасо
вой дороги ,то вахты дли
ною всего 50 километров. 
А можно и с комариных 
полчищ или с отсутствия 
элементарных б ы т о в ы х  
удобств в лесу. Короче, с 
того, что в сочетании с циф
рами производственных по
казателей бригады еще 
больше подчеркивает весо
мость успеха.

Впервые в леспромхозе на 
летней вахте бригада .взяла 
бригадный подряд. Д ело 
сравнительно новое в лес
ной промышленности. Но 
многие лесозаготовители 
владею т смежными специ
альностям!!. Чокеровщик 
Александр Голиков с успе
хом мож ет заменить тракто
риста. Евгении Барыбин — 
опытный чокеровщик и об
рубщ ик сучьев. Чокеровщи- 
ки Александр Ефремов н 
Геннадий М аслов в любое 
время могут встать валь
щиками. Это, наверное, и 
определило половину д о 

стигнутого успеха.
П лан двух месяцев брига

да выполнила на 193,3 про
цента. У нее самые высокие 
в области показатели вы ра
ботки на человеко-день, ма- 
шино-смену. И это при 
среднем объеме хлыста (де
рева) 0,15—0,16 кубометра. 
Д л я  бывалых лесорубов 
цифры эти многое говорят.

Сами ж е горшковцы, рас
сказы вая о себе, цифрами 
не оперируют, трудностей 
вообще не замечаю т. М оло
дым, (а члены бригады и 
сам бригадир молоды) это, 
наверное, свойственно. Вот 
и выходит, что работаю т 
играючи. А сучкорубы даж е 
от топоров, выдаваемых на 
складе, отказались. «Таким 
не поиграешь»,— шутит Па'- 
вел Васильевич Ш вецов. 
Сами приобрели в магазине 
топорики — маленькие, лег
кие,

А успех лесорубы объяс
няют просто: психологиче
ская совместимость членов 
бригады. Действительно, 
почти все в бригаде — впер
вые на вахте. Д ля Николая 
М ихайловича Горбунова

вообще первые два месяца 
вахты — начало работы в 
леспромхозе. Но опять же, 
никто не спасовал. Увере
ны. что все вы держ ат до 
конца Почему? Опять ш ут
ка весельчака и балагура 
А лександра Е ф р е м о в а :  
«Слишком далеко идти пеш
ком до города».

А если серьезно, то не 
последнее слово здесь и за 
доморощенным поваром 
Александром Голиковым. 
Его кулинарные способно
сти — предмет восхищения 
всей бригады. А рецепты 
фирменных блюд лесного 
ресторана, как в ш утку н а
зываю т хозяйство Саши ле
сорубы, уж е всерьез переда
ют своим женам, приезж ая 
домой на субботу и воскре
сенье.

Конечно же, не сразу 
бригада стала такой. Успех, 
взаимоуваж ение, взаимовы 
ручка пришли не сами по 
себе. «Повезло с бригади
ром». — утверж даю т.

Действительно, подкупает 
напористость, умение Алек
сандра Егоровича Горш ко
ва не чураться «грязной»

работы. А главное, о блада
ет он удивительным чувст
вом такта, доброжелателен,
всегда готов прийти на по
мощь. Короче, тянутся к 
нему люди.

П равда, были случаи, ухо
дили люди из бригады, не 
вы держ ивали работы по 
горшковскому методу —  без 
излишних перекуров. О т а 
ких не жалели. З ато  сейчас 
каж ды й верит в друга, как 
в самого себя. Не нужно 
проверять за кем-то сделан
ное, кого-то подгонять. И не 
только высокая производи
тельность отличает эту 
бригаду, но еще и высокая 
культура труда, если хоти
те. Вырубленные делянки 
оставляю т в таком поряд
ке, что представителям лес
ничества не придраться: 
сучья сложены в кучу, нет 
и забытых хлыстов.

Свой праздник бригада
А. Е. Горшкова встречает 
достойно: первые рапорто
вали еще в августе о вы
полнении плана трех лет п я 
тилетки. Задание этого года 
решили выполнить к годов
щине Конституции СССР. 
Заготовить 27.000 кубомет
ров древесины. Д а  еще и 
сверх плана 3 тысячи дать.

Н. НИКИТИНА.

Всегда в порядке хозяйст
во Ивана М ихайловича
Каренина — ж елезнодорож 
ный тупик, подкрановые пу
ти. Такие ветераны, всей 
душой преданные производ
ству — гордость коллекти
ва нижнего склада в Ку- 
роите. Нет мелочей в лесо
заготовках, почетен труд 
каж дого — будь то передо
вой бригадир комплексной 
или скромный труженик, 
путевой рабочий.

Ф отоматериалы этой
полосы подготовил
В. Л ЕВ О  ЕВ.
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Любит технику слесарь автогаража Ковдорского ле
сопункта Геннадий Цицин. Не по асфальту ходят лесо
возы, и немало труда надо вложить, чтобы машины 
были в постоянной готовности. На ремонтников наде
ются, их уважают за добросовестность, старание. От
лично зарекомендовал себя автослесарь Г. Цицин.

На стадионе «М еталлург» 
в К андалакш е прошли об
ластные соревнования на 
первенство обкома профсою
за легкой', бумажной и де
ревообрабатываю щ ей про
мышленности. В программе 
были городки и легкая ат 
летика.

Неплохо выступили горо
дошники Ковдорского лес
промхоза. В споре за кубок 
команда уступила только 
К андалакш скому лесоком
бинату и заняла  второе 
место. В составе команды: 
слесарь Сергей Пономарев, 
шофер Анатолий Зосим, 
мастер Л еонид Кондратьев, 
шофер Владимир Ермилов, 
инженер Вячеслав Девоев.

В соревнованиях по лег
кой атлетике наши спорт
смены остались лишь чет
вертыми. Несмотря на это 
неплохо выступили в от
дельных видах.

Браковщ ица Татьяна Ива-

На старт
нова стала чемпионкой об
ласти в беге на 100 метров 
и прыжках в длину, а т ак 
ж е заняла второе место в 
беге на 1.000 м етров 

Вторыми призерами ста
ли: раскряж евщ ик >Василий 
Коня в толкании ядра и ш о
фер Владимир Д ьячков в 
пры ж ках в длину.

Третье место заняли лес
ничий Н иколай Ш ишов в 
беге на 200 метров и ин
струментальщ ица Галина 
Рум кова в толкании ядра. 
Команда в смешанной .эста
фете: Т. И ванова, Н. Ш ам- 
бер, В. Дьячков, Н. Ш ишов 
иа последнем этапе смогла 
выйти на второе место.

В. ЛЕВОЕВ, 
председатель Д  С О 
«Труд» Ковдорского 
леспромхоза.

ф  ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ ф

С прежними 
недоделками

Д о наступления холодов 
остались считанные дни. А 
жилищ но - к о м м ун альн ом у  
управлению  Ковдорского 
ГОКа предстоит еше немало 
сделать, чтобы подготовить 
к  зиме жилые дома. Самое 
главное — проверку отопн. 
тельной системы гндроппев- 
матическим способом прове
ли вовремя. Энергоцех про
контролировал гидропро
мывку системы.

По плану необходимо бы
ло отремонтировать кровлю 
у 20 домов. Так по крайней 
мере было выявлено при 
проверках домов по за я в 
кам жителей. А в настоя
щ ее время отремонтирова
ли лишь 17 крыш.

Э то случилось потому,

что главное внимание мы 
обратили на подготовку к 
новому сезону детских са. 
диков и музыкальной ш ко
лы. Провели капитальный 
ремонт детских садиков
«Березка», «Ж уравленок», 
«Чайка».

О тдавая дань справедли
вости, следует сказать, что 
застопорили и ремонт хок
кейных коробок. Почему-
то у всех укрепилось мне
ние, что подготовка хок
кейных коробок — дело
второстепенное. К аж дый 
год отклады ваем  на более 
поздние сроки, а потом не 
успеваем их отремонтиро
вать. П равда, городскую 
хоккейную коробку делает 
бригада текущ его ремонта 
мастера В. Петрова.

Приступили к вывозке
песка. 100 тонн песка заго 
товили па случай гололеда. 
Н адо будет еще столько же 
припасти.•

Не полностью заверш ен и 
ремонт лестничных клеток: 
из 14 сделано только 9.

П о плану необходимо 
было отремонтировать 42 
печи, а подготовили всего 
37 печей. У нас только два 
печника, а надо иметь по 
ш тату больше. Остальные 
печи успеем подремонтиро
вать до наступления холо
дов.

В. ПО КЛАДОВ, 
главный инженер ЖКУ 
Ковдорского ГОКа.

На контроле
жилые дома

Ж илищ но - коммуналь. 
пая контора треста «Ков- 
дорстрой» значительно луч
ше, чем в прошлом году, 
подготовилась к зиме. Весь 
комплексный план подгото.

вительных мероприятий вы
полняем успешно.

В первую очередь начали 
с проверки системы отопле

ни я . Во всем подведомст
венном жилом фонде на се
годня с отоплением полный 
Порядок. Теплоузлы очище
ны от мусора, подремонти
рованы.

Заменили радиаторы  на 
лестничных площ адках л 
домах по улице Зеленой. 
М ожно полагать, что обо
греваться коридоры и пло
щ адки там будут лучше.

Частично заменили чу
гунные канализационные 
трубы по улице Кирова, 
своевременно прочистили 
канализацию  во всем ж и
лом фонде. В подъездах и 
на лестничных площ адках 
заменили предохранители в 
электрощитах.

В настоящее время пере
водим электроосвещение на 
30 вольт в домах микро

района №  7, 13, 14, 12, по 
улице Зеленой №  7, 9 и 
других. Ведем косметиче
ский ремонт комнат и кори, 
доров в общежитии по ули
це Ленина, & такж е в дет
ских садах X® 28 и 46.

Из плана мероприятий 
по подготовке к зиме не 
выполнили пока такой 
пункт, как  ремонт крыш. 
Н о это  по объективной 
причине. Нам долгое вре. 
мя не привозили битум для 
герметической кровли. В 
настоящ ее время уж е дей
ствует бригада кровельщ и
ков. Д ум аем  в течение 
сентября —  октября вы. 
полнить все заявки по уст
ранению течи крыш.

Следует отметить, что 
число таких заяво к  все 
увеличивается. И вот поче
му. С тр о и тел е  сдаю т новые 
дома, а через полгода кры. 
ша протекает м ее надо ре
монтировать. Так, нам по

ступили заявки на ремонт 
крыш новых домов № №  10 
и 13 по улице Комсомоль
ской. Не прошло и года, 
как  сдали эти дом а в эксп
луатацию , ' а кровля уж е 
требует ремонта.

Специалисты, работники 
Ж К К  ставят вопрос перед 
строителями о битумных 
крышах. Они более прак
тичны в эксплуатации и не 

.требуют такого частого ре
монта.

И еще один важ ны й во
прос. У нас не хватает 
дворников и уборщ иц лест
ничных п лощ адох Сейчас 
нам необходимо подыскать 
людей хотя бы для работы 
па период зимы. Думаем, 
что и эта задача  будет ре
шена.

А. КОЗЛО ВА, 
начальник Ж К К  тре
ста «Ковдорстрой».



Щ ф  СПОЕМТЕ, 
ДРУЗЬЯ

Который у ж  год после 
летнего перерыва начались 
занятия в круж ке х удож е
ственной самодеятельности. 
Д л я  солистов Н адеж ды  
Селезневой, Н атальи Соко- 
вич, участников хора В а
лентины Архангельской, 
Лю дмилы Ильиной, членов 
театральной студии В. В. 
Аверьяноиа, Р. Н. Грибано
вой, руководителя духово
го оркестра Б. В. М орозо
ва и , многих других увлече
ние сценой стало ж изнен
ной необходимостью,

Будем рады, если в наш 
коллектив вольются новые 
участники. Тем более, что 
возмож ности коллектива в 
этом сезоне намного шире 
отвечают запросам  сам о
деятельных артистов. Со
здаю тся детский струнный 
ансамбль, агитбригада, тан 
цевальная группа для 
взрослых. В перспективе 
создание ансамбля песни и 
танца. А у нас, старожилы  
помнят, такой ансамбль 
бул , пользовался популяр
ностью. Т ак что традиции 
нуж но возрож дать.

Работники дворца, акти
висты помогают практиче
ски цеховым коллективам в 
создании художественной 
самодеятельности. П о-преж 
нему будем практиковать 
конкурсные вёчера коллек
тивов цехов Ковдорского 
ГОКа.

'В переди годовщина К он
сти ту ц и и ' СССР, ' 60-летие 
ВЛКСМ , участие в област
ных праздниках политиче
ской песни. (В окально-ин
струментальный а н с а м б л ь -  
руководитель В. И. М аку- 
шенко—уж е готовится к это
му конкурсу). А еще смотр- 
конкурс на лучший хоро
вой коллектив, оркестр н а 
родных инструментов и т. д.

А. БЕД У Л Я , 
художественный р у к о 
водитель Д К , руково
дитель хора русской 
песни.

Ц ф  ДЕЛА 
СПОРТИВНЫЕ

Насыщ ена событиями 
ж изнь детской спортивной 
школы в этом сезоне. Р а с 
ширяю тся секции хоккеи
стов, пловцов, лыжников. 
М альчиков 1968— 1970 года 
ж дем в хоккейную секцию, 
а в лыжную  секцию могут 
записы ваться и девочки 
1964— 1967 года.

-Спортивный календарь 
откры вается^ буквально в 
ближ айш ие дни с первенст
ва области по общ еф изи
ческой подготовке лыжни- 

1 ков. П редварительно прой
ду т  городские соревнования 
среди школьников Ковдоро- 
Енского куста. В них будут 
участвовать более 100 ре
бят, но только 18 наиболее 
.подготовленных поедут на 
областные состязания.

Хоккеистов ж дут  ледо
вые. бои на приз клуба «Зо
лотая  ш айба». Вначале го
родские, районные, затем — 
областные.
- С тали традицией в спор
тивной школе встречи с 
лучшими спортсменами го
рода, области. А на этот 
р аз ребята встретятся со 

. знаменитым Федором Сима- 
шовым — лыжником «Д и
намо», чемпионом Олим
пийских игр в эстафете.

К ак всегда, . спортивный 
календарь изобилует това
рищескими встречами, т р а 
диционными матчами. К 
примеру т р а д и ц и о н н а я  
встреча в Кировске. Нам 
особенно лестно приглаш е
ние потому, что туда при
езж аю т юные спортсмены 
из Л енинграда, Зеленогор- 
ска и даж е Харькова. К о
роне, есть с кем померять- 

, с я . силами.
В. КАРАВАШ КИЧ, 

директор ДЮ СШ .

•  ПОДРУЖИСЬ 
С ТЕРПСИХОРОЙ

Балетная студия во Д в о р 
це культуры существует 
более 5 лет. Это коллектив 
со сложивш имися тради
циями. Были и премьеры: 
«Золуш ка», «М уха-Ц окоту
ха», «Зимняя сказка». А 
принимаем по-прежнему 
мальчиков и девочек, начи
ная с, шести лет,

Возможно, наши воспи
танники не станут П лисец
кими и Васильевыми, но 
польза от занятий в студии 
несомненна. Ребята разви
ваются физически, нравст
венно, эстетически. Д аж е 
становятся неплохими порт
ными. Ведь костюмы и пу
анты мы сами дошиваем, 
перешиваем, если надо.

А главное, успешно ре
шается проблема свободно
го времени детей. 2-—3 раза  
приходят ребята на зан я 
тия в студию. Учатся це
нить время, делаю тся бо-

кружок. За  это время в на 
тем  коллективе выросли 
мастера этого увлекатель
ного вида искусства: Ира
Тихонова, Ж еня Л о бан о в»  
другие.

Снимки этих ребят отли
чают профессиональная зре
лость, умение находить ин
тересные сюжеты. Р азнооб
разны и по тематике рабо
ты юных фотографов.

Сейчас ребята готовятся 
к фотовыставке, посвящен
ной 60-летию ВЛКСМ . Н а 
бор школьников в ф отокру
жок продолж ается. Заним а
емся мы четыре раза в не
делю. Теоретические занятия 
сочетаем с экскурсиями в 
цехи предприятий,- в лес, на 
спортивные с о с т я з а н и я .  
Есть возможность проявить 
свое умение в различных 
жанрах.

В этом году думаем пре
творить в ж изнь давнюю 
задумку: создать во Д в о р 
це детскую киностудию,

А ЧТО У ВАС?
лее собранными, лучше з а 
нимаются в школе.

Творческие планы? Они 
грандиозны: п о с т а н о в к а  
спектаклей для детей — 
сказки, хореографические 
миниатюры. Думаю , оси
лим.

Т. КРЕТОВА, 
балетмейстер Д ворца 
культуры.

Ф  ВМЕСТЕ 
ВЕСЕЛО 

ШАГАТЬ.,.
П ланируя работу Д ом а 

пионеров на новый учебный 
год, мы особый упор д ела
ли на создание круж ков и 
клубов по интересам. .Эта 
форма оказалась более при
емлемой, отвечает запросам 
ребят. Н аряду  е такими 
круж ками, как драматиче
ский. кукольный, вязания 
(руководители В. А. Ромах, 
Т. В. Сизова, Г. А. Д робот), 
давно пользующихся у ре
бят популярностью, будут 
созданы новые: танцеваль
ный, машинописи, флори
стов (поделки из декоратив
ной соломки). П редполага
ется, что в Доме пионеров 
в 1978—79 учебном году 
будет работать восемна
дцать круж ков и клуб 
«Звездочка» для октябрят.

Н ай дут 'отраж ен и е в н а 
ших мероприятиях и такие 
политические события в 
жизни нашей страны, мира, 
как 60-летие Ленинского 
комсомола. На эту тему 
пройдет конкурс сочинений 
«Мы верная смена твоя, 
комсомол»,' а такж е кон
курс рисунков и ф отогра
фий. Поможем ш колам в 
проведении дружинных сбо
ров «У нас друзья на всей 
планете», посвященных 
прошедшему фестивалю  в 
Гаване. В честь первой го
довщины Конституции
СССР пройдет ряд  бесед 
«Закон, по которому р а 
дость приходит».

Намного , интереснее пред
полагаем работать в этом 
году со старшеклассниками. 
П реж де всего, проводить в 
Д ом е пионеров общ егород
ские вечера для ребят 8—  
10 классов, теоретические и 
читательские конференции, 
недели музыки, театра, ки
но, книги и т. д. ,

Н у а ребят поменьше 
ж дут увлекательная игра 
«Зарница», веселые кон
курсы на лучшую скульпту
ру из снега и много д р у 
гих дел.

М. Ю РКОВА, 
директор Д ом а пионе
ров.

ф  МИР 
S ОБЪЕКТИВЕ

Несколько лет во Д ворце 
культуры ' действует фото-

куда приглашаем ребят 
7— 10 классов.

Н. ФИЛАТОВА, 
руководитель круж ка 
фото- и кинолюбите
лей.

#  НАВСТРЕЧУ 
ЮБИЛЕЮ 

КОМСОМОЛА
Н ачались занятия и в дет

ской художественной ш ко
ле. П ока стоит хорош ая по
года, выходим на природу. 
Сейчас в. школе, более 80 
учащихся, но набор продол
ж ается. Так что, ж елаю 
щие заниматься в школе, 
добро пож аловать.

Этот год для наших вос
питанников будет особенно 
напряженным: задум али мы 
провести помимо трех тр а 
диционных отчетных вы ста
вок тематическую — «Ком
сомолу — 60». Это станет 
своеобразным отчетом твор
чества учащ ихся за" годы 
работы художественной 
школы.

Будем практиковать вы
ставки и на производстве, 
планируем такж е выступле
ния преподавателей и вос
питанников школы с лек
циями и беседами в цехах, 
школах, в Д ом е пионеров 
об истории советского изо
бразительного искусства, о 
молодых худож никах и т. д.

А. АЛМ АКАЕВ, 
дйректор детской ху
дожественной школы.

ф  КТО ОБИДЕЛ 
ГРАЦИЮ!

Х удожественная гимна
стика среди девочек города 
почему-то считается не 
престижным видом спорта.' 
Конечно, добиться спортив
ных успехов здесь намного 
труднее, чем где-либо, но 
зато  и радость одержанной 
победы несравнима. П рият

н о  чувствовать себя чуть 
ли не единственным пред
ставителем этого трудного 
и, к сожалению, непопуляр
ного вида спорта в городе. 
Наша секция воспитала 
двух перворазрядниц—Иру 
Евглевскую и И ру Огневу. 
Девочки — чемпионки об
ласти. Готовятся выполнить 
кандидатский норматив.

А вопрос, в том, кто при
дет на смену нашим чем
пионкам? Впрочем, занятия 
художественной гимнасти
кой хороши и нуж ны ие 
только затем, чтобы в чем
пионах ходить. Х удож ест
венная гимнастика — это 
физическая и нравственная 
закалка на всю жизнь.

J1. МАМАЕВА, 
тренер секции худож е
ственной гимнастики.

Еф РАССКАЗ-ГАЗЕТА. СТР. 3, i  

И. ГУРЕЕВ.

,о «железного 
века» Ковдора

В 1955 году леспромхоз уж е имел два стабильных ле
сопункта: Куроптский и Ковдорский. В этом году з а 
готовлено древесины в 2,3 раза, вывезено в 2,7 раза 
больше, чем в 1950 году. Достигли комплексной выра
ботки 274 кубометра на одного рабочего на лесозаготов
ках.

Ощутимый 9двйг в росте объемов производства и ком
плексной выработки коллектив леспромхоза получил в 
1957 году, то есть после передачи предприятия в состав 
лесоуиравления М урманского Совнархоза. С этого года 
начали получдть специализированную технику (треле
вочные тракторы ТДТ-40, лесовозные машины МАЗ-200 
и МАЗ-501, бензомоторные пилы «Д руж ба» и др.). 
Строители построили автогараж , правда, в деревянном 
исполнении, но по тем временам было отлично. (К ста
ти, автогараж  Куроптского лесопункта функционирует 
до сих пор). Значительно улучш илась ремонтная база. 
Все это, безусловно, способствовало увеличению объе
мов производства и производительности труда, чему 
свидетельствуют следующие цифры: за десятилетие с 
1955 по .1965" год вывозка древесины увеличилась в
3,5 раза', комплексная выработка на одного рабочего на 
лесозаготовках— в 1,9 раза.

Этому такж е в большой мере способствовало умелое 
руководство нашей администрации — директора лес
промхоза И. Л . Гольшинера, инженера /1 . Д . Корнеева, 
который впоследствии работал директором Заш ейков- 
ского леспромхоза, а сейчас— главный инженер произ
водственного лесозаготовительного объединения «Мур- 
манлес».

Большой вклад в развитие леспромхоза вложил на 
посту главного инженера и затем директора с 1962 по 
1973 гбды Г. С. Румаков. Его вклад не только в уве
личении объемов производства, но и во внедрении но
вых механизмов и нового оборудования, в строитель
стве благоустроенных домов и культурно-бытовых уч
реждений. За эти годы построен механизированный 
нижний склад на Ковдорском лесопункте, куда была пе
ренесена основная тяж есть лесозаготовительных работ. 
Была построена полуавтоматическая линия ТХ-1, кото
рая многие годы производительно использовалась на 
раскряж евке хлыстов. Появился добротный автогараж  
с теплыми боксами. По инициативе Г. С, Рум акова до
строен ясли-сад «Елочка» на 140 мест.

Много труда в освоение и внедрение в производство 
новой техники и технологии вложил .ветеран леспром
хоза главный механик Виктор М ихайлович К уприя
нов. Под его личным руководством монтировалось, ос
ваивалось новое оборудование, что способствовало внед
рению передовых методов труда, новой технологии.

К ак указы валось выше, с 1957 года началось обнов
ление оборудования и механизмов. Леспромхоз стал 
опытно-показательным.

Итак, из года в год рос объем производства, росла 
комплексная выработка и производительность труда. 
Н аряду с этим росло мастерство и умение рабочих и ин
женерно-технических работников. Многим механизато
рам присвоена классность. Если в 1960 году инженер
но-технических работников и служ ащ их с высшим и 
средне-техническим образованием была лишь треть, то 
в 1978 году в два раза  больше. Многие без отрыва от 
производства окончили заочно ередаие и высшие учеб
ные заведения.

В коллективе систематически внедряю тся иовьге ме
тоды организации труда, усовершенствуется структуре 
производства. В 1977 году щ  масрерск*£ учаетки объ
единены в один укрупненный лесоэаготе^ительньш  у ч а 
сток, В 1978 году объединен весь теживлвгнческйи тфан- 
спорт.

Одними из первых среди яаготодоий е*  области д о
перешли на заготовку леса укрупненными л е с Щ и ж Л -  
тельными бригадами на базе трех трвтгоров

Инициатором внедрения метода стал ветеран даеярэй 
промышленности, кавалер ордена Трудового Красного 
Знамени и ордена «Знак Почета» Гуриф Васильевич 
Калинин. Его бригада в составе 15 ч ел ф ек  в 1977 году 
заготовила 40,3 кубометра древесины. Таких результа
тов не добивалась ни одна бригада лесозаготовителей в 
области. Доброй славой в хороших начинаниях пользу
ется кавалер ордена Л енина — бригадир укрупненной 
бригады Смолкни И ван Яковлевич. Этот коллектив, со
ревнуясь с бригадой Г. В. Калинина, в 1977 году т ай я 4  
заготовил более 40 тысяч кубометров древесины.

К 1980 году объемы лесозаготовок снизятся до Ш ) 
тысяч кубометров. Это связано в основном с истощени
ем лесосырьевой базы. При этом за счет рациональной 
разделки древесины, Полного использования и перера
ботки отходов от раскряж евки и лесопиления, ввода в 
действие установок по выработке технологической щепы 
и хвойно-внтаминной муки, дальнейшей механизации и 
автоматизации трудоемких работ уровень выпуска то
варной продукции к 1980 году не понизится, а произво
дительность труда по выработке товарной продукции 
на одного работника повысится на 14,7 цроцеф-я к 
1975 году.

В юбилейный для Ковдора год хочется вепомядоь, что 
все эти четверть века коллектив леспромхоза бносил 
значительный вклад  в историю развития города. Пусть 
сегодня лицо города определяется железным концентра
том и другой ценной продукцией, все ж е среди перво
проходцев, первостроителей были и работники лесной 
промышленности.

(Окончание. Начало см. в померк* эа  
25 августа, 1 сентября)

ф МИР ТВОИХ УВЛЕЧЕНИИ ф|
Адрес редакции: 184149, М урм анска*.область, Ковдор, ул. П арковая, 56 (2-й ата ж ). Тел. 1-57 и: 1-52. Тир. 5.100

З а  редактора Е. ТРУ БИ Н .

♦  ДАЕМ СПРАВКУ ф  

ИЗВЕЩЕНИЕ
Кировский горком КПСС 

21 сентября т. г ,  проводит 
однодневный семинар про
пагандистов и методистов 
системы партийной учебы, 
комсомольского политпро
свещения и экономического 
образования Ковдоро-Ен- 
ского куста.

Семинар состоится во 
Дворце культуры Ковдор- 
ского- ГОКа. Начало в 10 
часов.

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
15— 17 сентября — «Н о

вобранцы идут на войну» 
(15— 16-го: 12, 14, 16, 18-15, 
20, 22; 17-го: 12, 13-30, 15. 
16-30, 18-15, 20, 22).

18— 19 сентября — «Опас
ность» (12, 14, 16, 18-15,
2 0 , 2 2 ) .

20—24 сентября — «Трак
тир на Пятницкой» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

+
ДНЕМ — ГПТУ, 

ВЕЧЕРОМ — КУРСЫ
Ковдорский спорттехкдуб 

ДОСААФ объявляет прием 
на вечерние курсы шофе
ров третьего класса для 
юношей призывного и до
призывного возраста. Д ля 
з а ч и с л е н и я  необходима 
справка с места работы или 
учебы — для учащихся 
Ковдорского филиала Апа- 
титского ГПТУ № 17.

4
ПРИОБРЕТИ 

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ
СГПТУ № 1 7  до 20 сен

тября продолж ает набор 
учащ ихся на 1978— 1979 
учебный год для работы в 
тресТе «Ковдорстрой» по 
специальностям:

С образованием 8 классов 
и сроком обучения 3 г о д а -  
машинист крана автомо
бильного (юноши 15,5 лет); 
столяр (строительный); 
плотник (юноши — 15,5
лет); электромонтажник по 
освещению, осветительным 
и силовым сетям и электро
оборудованию (юноши— 15 
лет).

Ковдорский филиал учи
лища принимает по следу
ющим специальностям:

С образованием 10 клас
сов и сроком обучения 1,5 
года — электросварщик 
(юноши — 16,5 лет, девуш
ки 1— 17 даА .

С образованием 16 клас
сов и сроком ‘"обучения 1 
год: маляр (строительный);! 
штукатур (юноши — 17 лет, 
девушки — 17 лет); арма- 
турщик-сваршик (ю н о ш и -
17,5 лет, девуйки  — 18 
лет); монтажник по монта
жу стельных и ж елезобе
тонных конструкций (юно
ши — 17,5 лет). . «—

Документы для поступле
ния: заявление, свидетель
ство об образовании, справ
ка с места жительства и о 
составе семьи, свидетельст
во о рождении или паспорт, 
характеристика из школы, 
шесть фотокарточек 3x4 см, 
медицинцщ я справка по 
форме 286.

Вне конкурса эачисляют- 
ся имеющие направления 
парового треста и комсо
мольскую путевку Киров
ского .горкома ВЛКСМ.

Адрес училища и его ф и
лиала: г. Апатиты, ул. Про
мышленная, 3, СГПТУ 
№ 17. Телефон 3-19-90.

г. Ковдор, учебно-курсо
вой комбинат треста «Ков
дорстрой». Телефон 1-33,
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